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Prof. Me. José Carlos da Silva

Prof. Me. Marcos Barbosa Dosea

Professor Substituto

Prof. Breno Santana Santos
Prof. Me. Leonardo Bezerra Silva Junior

Prof. Thiago da Silva Almeida

Corpo Administrativo

Adilton Sales dos Santos
Assitente em Administração

Breno Santana Santos
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11a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 14/12 . . . . . . . . . 201

AtaDepartamento2011.11 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 202

6.3 Colegiado de Curso . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 206
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6a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 03/07 . . . . . . . . . 328

AtaDepartamento2013.06 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 329
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5a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 17/09 . . . . . . . . . 374

AtaDepartamento2014.05 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 375
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6a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 09/11 . . . . . . . . . . . . 494

AtaColegiado2016.06 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 495
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3a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 13/03 . . . . . . . . . . . . 553

AtaColegiado2017.03 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 554
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Considerações Iniciais

Uma das iniciativas do projeto de expansão da Universidade Federal de Sergipe foi

a criação e implantação, em 2006, de um campus universitário, com dez cursos de gra-

duação, na cidade de Itabaiana, no interior de Sergipe. Dentre estes, nasceu o Curso de

Bacharelado em Sistemas de Informação, visando atender à demanda da academia e de

um mercado de trabalho ávido por profissionais habilitados para trabalhar com tecno-

logia da informação. Desde então, em mais de uma década de história, muitas decisões

importantes para seu desenvolvimento foram tomadas, o que gerou centenas de páginas de

atas e alguns milhares de pontos de pauta. Contudo, embora devidamente organizados,

dispostos em pastas e/ou arquivos separados fisicamente.

A partir desta motivação, em setembro de 2017, o Prof. Dr. Alcides Xavier Benicasa,

na época Chefe do Departamento de Sistemas de Informação e Coordenador do Curso de

Sistemas de Informação, propôs e apresentou este documento, onde foi posśıvel a busca

por informações relacionadas a um determinado ponto de pauta. Informações comuns,

porém descorrelacionadas fisicamente, tornavam qualquer tentativa de integração, uma

tarefa que demandaria de, no mı́nimo, muito trabalho, tempo, e desgaste f́ısico e mental

para realização.

Sendo assim, com a criação deste documento, foi posśıvel manter o histórico de ações

e decisões do Departamento de Sistemas de Informação, de maneira organizada e cro-

nológica, para proporcionar maior visibilidade e facilidade para o levantamento de in-

formações agrupadas em um único documento.
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1a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 16/02

O Coordenador do Núcleo, Prof. Dr. Leonardo Nogueira Matos, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião ordinária de 2006 do Conselho de Núcleo, que acontecerá no dia

16 de fevereiro, na Sala dos Conselhos Superiores, para tratar da seguinte pauta:

1. Homologação das inscrições dos concursos para professores efetivos (Resolução

03/2005/CONSU);

2. O que ocorrer.

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 4



 
 
 
 
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

            MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO      
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS DE ITABAIANA 
 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO NÚCLEO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMA 

DA INFORMAÇÃO DO CAMPUS DE ITABAIANA  DA UNIVERSIDADE 

FEDERAL DE SERGIPE 

Referência: Reunião Ordinária     Caráter: Ordinário 

Data: 16/02/06     Local: Sala dos Conselhos Superiores 

 

www.ufs.br/campusdeitabaiana  e-mail: campusitabaiana@ufs.br 
Av. Marechal Rondon, S/N, Cidade Universitária Prof. José Aloísio de Campos. 

Bairro Rosa Elze – São Cristóvão / SE – CEP: 49100-000 
Fone: (79) 3212-6409 / (79) 3212-6429 

A reunião foi convocada pelo diretor do Campus de Itabaiana, Francisco Sandro Rodrigues 1 

Holanda e presidida pelo coordenador do Núcleo de Graduação em Sistema da Informação, 2 

Leonardo Nogueira Matos, contando com as presenças dos professores: Débora Maria 3 

Coelho Nascimento, Alan Almeida Santos, José Carlos Leite e Maria Teresa Gomes Lins. 4 

Pauta: 1. Homologação das inscrições dos concursos para professores efetivos (Resolução 5 

03/2005/CONSU) e 2. O que ocorrer. Decisões Tomadas: Item 1 da pauta. Nas matérias de 6 

ensino Computação, Algoritmos e Compiladores, e Programação, nas disciplinas: 7 

Fundamentos da Computação, Programação I, Programação II, Linguagens de 8 

Programação, Estruturas de Dados I, Estruturas de Dados II, Teoria da Computação, 9 

Linguagens Formais e Tradutores, Introdução à Ciência da Computação, inscreveram-se os 10 

seguintes candidatos: Ahmed Ali Abdalla Esmin, Eleazar Geraldo Madriz, Adicineia  11 

Apárcida de Oliveira. Com exceção da candidata Adicineia Apárcida de Oliveira, por não 12 

atender ao Anexo 1 do Edital 03/2006, uma vez que a candidata possui doutorado em áreas 13 

afins, porém o mestrado não é em Ciência da Computação, os demais candidatos tiveram 14 

as suas inscrições homologadas. Nas matérias de ensino Arquitetura de Computadores e 15 

Programação, nas disciplinas: Organização e Arquitetura de Computadores, Fundamentos 16 

da Computação, Programação I, Programação II, Linguagens de Programação, Estruturas 17 

de Dados I, Estruturas de Dados II e Introdução à Ciência da Computação, inscreveu-se o 18 

seguinte candidato: Francisco Milton Mendes Neto, o qual teve sua inscrição homologada. 19 

A ordem de realização da prova didática para a matéria de ensino Computação, Algoritmos 20 

e Compiladores, e Programação, será: Ahmed Ali Abdalla Esmin e Eleazar Geraldo 21 

Madriz. Nada mais havendo a tratar, eu, Haroldo Silveira Dórea, lavrei a presente ata, que 22 

após lida, discutida e colocada em votação, será assinada pelos presentes. Cidade 23 

Universitária Professor José Aloísio de Campos, aos dezesseis dias do mês de fevereiro de 24 

dois mil e seis. 25 
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2a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 10/03

O Coordenador do Núcleo, Prof. Dr. Leonardo Nogueira Matos, convoca Vossa Senhoria

para a segunda reunião ordinária de 2006 do Conselho de Núcleo, que acontecerá no dia

10 de março, às 15h, na sala de coordenação do curso de Ciência da Computação do

DCCE/UFS, para tratar da seguinte pauta:

1. Homologação da formação da comissão examinadora do concurso para professor

efetivo nas matérias de ensino Programação e Computação, Algoritmos e Compiladores

do Edital 03/2006;

2. Homologação do cronograma de atividades para o concurso público de professor

assistente nas matérias de ensino Programação e Computação, Algoritmos e Compiladores

do Edital 03/2006;

3. Homologação da formação da comissão examinadora do concurso para professor

efetivo nas matérias de ensino Programação e Arquitetura de Computadores do Edital

03/2006;

4. Homologação do cronograma de atividades para o concurso público de professor

assistente nas matérias de ensino Arquitetura de Computadores e Programação do Edital

03/2006;

5. O que ocorrer.
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Aos dez dias do mês de março do ano de dois mil e seis, na sala de coordenação do curso 1 

de Ciência da Computação do DCCE/UFS, às 15h (quinze horas), reuniu-se a coordenação 2 

do Núcleo de Graduação em Sistema da Informação, presidida pelo seu coordenador, 3 

Leonardo Nogueira Matos, contando com as presenças dos professores: Débora Maria 4 

Coelho Nascimento, Alan Almeida Santos, José Carlos Leite e Maria Teresa Gomes Lins. 5 

Pauta: 1. Homologação da formação da comissão examinadora do concurso para 6 

professor efetivo nas matérias de ensino Programação e Computação, Algoritmos e 7 
Compiladores do Edital 03/2006. Com a palavra o professor Leonardo Nogueira Matos 8 

indicou o nome do professor Leila Maciel do DCCE, como presidente, e dos professores 9 

Luiz Brunelli como primeiro examinador e Aline Andrade, da UFBA, como examinador 10 

externo e Henrique Schneider do DCCE, como suplente, ficando a banca com a seguinte 11 

composição: Leila Maciel de Almeida e Silva (UFS), Luiz Brunelli (UFS) e Aline 12 

Maria Santos Andrade (UFBA) e para suplente Henrique Nou Schneider (UFS). Após 13 

a apresentação dos nomes, os mesmos foram colocados em discussão, seguindo a votação e 14 

aprovados por unânimidade. 2. Homologação do cronograma de atividades para o 15 

concurso público de professor assistente nas matérias de ensino Programação e 16 
Computação, Algoritmos e Compiladores do Edital 03/2006. Com a palavra o professor 17 

Leonardo Nogueira Matos informou que o examinador externo possuia disponibilidade de 18 

comparecimento dos dias vinte a vinte e dois de março e que essas datas haviam sido 19 

acordadas com os demais membros da banca, ficando estabelecido o seguinte cronograma: 20 

dia 20/03/2006 às 8:00h sorteio do ponto da prova escrita; 8:30h-12:30h prova escrita; 21 

13:00h sorteio do ponto da prova didática do primeiro candidato; 15:00h sorteio do 22 

ponto da prova didática do segundo candidato; dia 21/03/2006 8:00h-12:00h prova de 23 

títulos; 13:00h prova didática do primeiro candidato; 15:00h prova didática do 24 

segundo candidato; 17:00h prova de projeto de pesquisa do primeiro candidato; 25 

18:00h prova de projeto de pesquisa do segundo candidato; dia 22/03/2006 às 8:00h 26 
elaboração do documento final e divulgação do resultado. Colocado em discussão, o 27 

cronograma de atividades foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. 3.  28 

Homologação da formação da comissão examinadora do concurso para professor 29 

efetivo nas matérias de ensino Programação e Arquitetura de Computadores do 30 
Edital 03/2006. Com a palavra o professor Leonardo Nogueira Matos indicou o nome do 31 

professor Ricardo Salgueiro do DCCE, como presidente, e dos professores Antônio 32 
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Ramirez do DFI como primeiro examinador e Paulo Maciel, da UFPE, como examinador 33 

externo e Leonardo Nogueira Matos do DCCE, como suplente, ficando a banca com a 34 

seguinte composição: Ricardo José Paiva de Britto Salgueiro (UFS), Antonio Ramirez 35 

Hidalgo (UFS) e Paulo Romero Martins Maciel (UFPE) e para suplente Leonardo 36 

Nogueira Matos (UFS). Após a apresentação dos nomes, os mesmos foram colocado em 37 

discussão, seguindo a votação e aprovados por unânimidade. 4. Homologação do 38 

cronograma de atividades para o concurso público de professor assistente nas 39 

matérias de ensino Arquitetura de Computadores e Programação do Edital 03/2006. 40 
Com a palavra o professor Leonardo Nogueira Matos informou que o examinador externo 41 

bem como os demais membros da banca haviam estavam de acordo em realizar as provas 42 

entre os dias vinte e vinte e um de março, ficando estabelecido o seguinte cronograma: dia 43 

20/03/2006 às 8:00h sorteio do ponto da prova escrita; 8:30h-12:30h prova escrita; 44 

14:00h sorteio do ponto da prova didática do único candidato inscrito; dia 21/03/2006 45 

8:00h-12:00h prova de títulos; 14:00h prova didática; 16:00h prova de projeto de 46 
pesquisa; 18:00h elaboração do documento final e divulgação do resultado. Colocado 47 

em discussão, o cronograma de atividades foi colocado em votação e aprovado por 48 

unânimidade. 5. O que ocorrer. Nenhum assunto extraordinário foi colocado em 49 

discussão. Nada mais havendo a tratar, eu, Leonardo Nogueira Matos, lavrei a presente ata, 50 

que após lida, discutida e colocada em votação, será assinada pelos presentes. Cidade 51 

Universitária Professor José Aloísio de Campos, aos dez dias do mês de março de dois mil 52 

e seis. 53 
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3a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 08/05

O Coordenador do Núcleo, Prof. Dr. Leonardo Nogueira Matos, convoca Vossa Senhoria

para a terceira reunião ordinária de 2006 do Conselho de Núcleo, que acontecerá no dia

08 de maio, na sala dos Conselhos Superiores, para tratar da seguinte pauta:

1. Homologação das inscrições dos concursos para professores efetivos (Resolução

03/2005/CONSU);

2. O que ocorrer.
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A reunião foi convocada e presidida pelo coordenador do Núcleo de Graduação em 1 

Sistema da Informação, Leonardo Nogueira Matos, contando com as presenças dos 2 

professores: Alan Almeida Santos e Maria Teresa Gomes Lins. Pauta: 1. Homologação das 3 

inscrições dos concursos para professores efetivos (Resolução 03/2005/CONSU) e 2. O 4 

que ocorrer. Decisões Tomadas: Item 1 da pauta. Na matéria de ensino Programação, nas 5 

disciplinas: Fundamentos da Computação, Programação I, Programação II, Linguagens de 6 

Programação, Estruturas de Dados I, Estruturas de Dados II e Introdução à Ciência da 7 

Computação, inscreveram-se os seguintes candidatos: José Maria Rodrigues Santos Jr, 8 

Sandberg Maciel Santos, Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e Ricardo Machado 9 

Maia. A inscrição de Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro foi indeferida tendo em vista 10 

que a candidata possui mestrado em Engenharia Biomédica diferindo portanto do que é 11 

solicitado no Anexo 1 do Edital 25/2006, em que se exige mestrado em Computação ou 12 

Engenharia Elétrica. A inscrição do candidato Ricardo Machado Maia foi indeferida 13 

porque, uma vez que não apresentou diploma de mestrado, também não apresentou 14 

certificado de conclusão de curso de pós-graduação strictu sensu acompanhado de diploma 15 

de graduação. Sendo assim, sua inscrição está incompatível com o exigido no inciso II do 16 

Artigo 6o da Resolução 03/2005/CONSU bem como do item IV do Edital 25/2006. Os 17 

demais candidatos tiveram suas inscrições homologadas. Nas matérias de ensino 18 

Arquitetura de Computadores, Sistemas Operacionais, Redes de Computadores e Sistemas 19 

Distribuídos, nas disciplinas: Organização e Arquitetura de Computadores, Sistemas 20 

Operacionais, Redes de Computadores, Segurança e Gerência de Redes, Tópicos Especiais 21 

em Sistemas Distribuídos, Programação Concorrente, Tolerância à Falhas e Avaliação de 22 

Desempenho, inscreveram-se os seguintes candidatos: Admilson de Ribamar Lima 23 

Ribeiro, Kalina Ramos Porto, Hugo André Klauck, Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo 24 

Faro, Tales Raimfarth.  A inscrição de Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro foi 25 

indeferida tendo em vista que não atende às exigências do Anexo 1 do Edital 25/2006, em 26 

que é requerido mestrado em Computação ou Engenharia Elétrica. As demais inscrições 27 

foram homologadas. A ordem de realização da prova didática para a matéria de ensino  28 

Programação será: .  29 

Na matéria de ensino Arquitetura de Computadores, Sistemas Operacionais, Redes de 30 

Computadores e Sistemas Distribuídos, a ordem para a realização da prova didática será: 31 
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Nada mais havendo a tratar eu, Leonardo Nogueira Matos, lavrei a presente ata, que após 32 

lida, discutida e colocada em votação, será assinada pelos presentes. Cidade Universitária 33 

Professor José Aloísio de Campos, aos dezesseis dias do mês de fevereiro de dois mil e 34 

seis. 35 
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1a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 17/05

O Coordenador do Núcleo, Prof. Dr. Leonardo Nogueira Matos, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião extraordinária de 2006 do Conselho de Núcleo, que acontecerá no

dia 17 de maio, na Pro-Reitoria de Assuntos Estudantis, para tratar da pauta única:

• Pedido de esclarecimento quanto à indeferição da inscrição da candidata Mai-Ly

Vanessa Almeida Saucedo Faro.
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A reunião foi convocada e presidida pelo coordenador do Núcleo de Graduação em 1 

Sistema da Informação, Prof. Leonardo Nogueira Matos, contando com as presenças dos 2 

professores: Débora Maria Coelho Nascimento, José Carlos Leite dos Santos e Maria 3 

Teresa Gomes Lins. Pauta: 1. Pedido de esclarecimento quanto à indeferição da inscrição 4 

da candidata Mai-Li Vanessa Almeida Saucedo Faro. O coordenador do Núcleo leu para os 5 

conselheiros presentes uma consulta realizada à Acessoria Jurídica, no qual o Procurador 6 

Geral da UFS manifesta que a exigência colocada no Anexo I do Edital 25/2006, que foi 7 

usada como instrumento legal para indeferir esta inscrição, fere a Resolução 8 

03/2005/CONSU, bem como a própria legislação federal.  Diante desse fato, o 9 

coordenador sugeriu que o Conselho retificasse o indeferimento da referida inscrição com 10 

base no parecer do procurador.  Colocado em votação, o pedido de retificação foi aprovado 11 

por unanimidade. Tendo em vista que a candidata não apresentava nenhum outro 12 

impedimento, sua inscrição nos dois concursos foi homologada. A ordem para realização 13 

das provas didáticas foram portanto modificadas. A ordem de realização da prova didática 14 

para a matéria de ensino Programação será: José Maria Rodrigues Santos Jr, primeiro 15 

candidato, Sandberg Maciel Santos, segundo candidato, David Patrício Viscarra del Pozo, 16 

terceiro candidato e Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, quarto candidato. A ordem de 17 

realização da prova didática das  matérias de ensino Arquitetura de Computadores, 18 

Sistemas Operacionais, Redes de Computadores e Sistemas Distribuídos será: Tales 19 

Raimfarth, primeiro candidato, Hugo André Klauck, segundo candidato, Kalina Ramos 20 

Porto, terceiro candidato, Admilson de Ribamar Lima Ribeiro, quarto candidato e Mai-Ly 21 

Vanessa Almeida Saucedo Faro, quinto candidato. Nada mais havendo a tratar eu, 22 

Leonardo Nogueira Matos, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e colocada em 23 

votação, será assinada pelos presentes. Cidade Universitária Professor José Aloísio de 24 

Campos, aos dezessete dias do mês de maio de dois mil e seis. 25 
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1a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 23/05

A Coordenadora do Núcleo em exerćıcio, Prof. Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo

Faro, convoca Vossa Senhoria para a primeira reunião extraordinária de 2007 do Conselho

de Núcleo, que acontecerá no dia 23 de maio, às 14h, na sala 101 - Bl. A, Campus Prof

Alberto Carvalho, para tratar da pauta única:

• Aprovação da liberação das professoras Kalina Ramos Porto Rabbani e Mai-Ly Va-

nessa Almeida Saucedo Faro.
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Referência: Aprovação da liberação das professoras Kalina Ramos Porto Rabbani e 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro. 

Data: 23/05/2007  Local: Sala 101 – Bl. A, Campus Prof Alberto Carvalho 

 

Às 14 horas do dia 23 de maio de 2007, estiveram presentes à Primeira Reunião 

Extraordinária do Conselho de Núcleo de Graduação em Sistemas de Informação, 

convocada e presidida pela Coordenadora do curso em exercício prof. Mai-Ly Vanessa 

Almeida Saucedo Faro, os professores Kalina Ramos Porto Rabbani, José Maxuel de 

Farias Ferreira, Danilo Felizardo Barbosa e os representantes discentes Marcus Túlio de 

Araújo Machado e Aline Batista Cunha. O objetivo desta reunião foi discutir a 

aprovação da liberação das professoras Kalina Ramos Porto Rabbani e Mai-Ly Vanessa 

Almeida Saucedo Faro para participação no Projeto de Fortalecimento Institucional das 

Secretarias Municipais de Educação do Semi-árido, Projeto da União Nacional dos 

Dirigentes Municipais de Educação (UNDIME), em parceria com o MEC/SEB e com a 

Universidade Federal de Sergipe (UFS) através da Pró-Reitoria de Extensão, bem como 

da participação no curso de formação/capacitação na cidade de Salvador-BA, no 

período de 28/05/2007 a 01/06/2007, como preparação para a sua atuação como 

especialistas no projeto. Foram apresentados dois documentos expedidos pela 

coordenadora do projeto prof. Dra. Maria Batista Lima. O ofício nº. 13/07 endereçado à 

coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação, já aprovado pelo Diretor Geral do 

Campus prof. Alberto Carvalho, prof. Dr. Francisco Sandro Rodrigues Holanda, trata da 

solicitação de liberação das professoras para participarem como especialistas no Projeto 

de Fortalecimento Institucional das Secretarias Municipais de Educação do Semi-árido. 

O ofício nº. 17/07 endereçado à coordenação do núcleo de Sistemas de Informação, 

trata da solicitação de liberação das professoras para participação no curso acima citado.  

A liberação das professoras para participação no projeto e no curso de 

formação/capacitação foi colocada em votação sendo aprovada por unanimidade. Nada 

mais havendo a tratar, a senhora presidente agradeceu a presença de todos, e para 

constar, eu, Mai-Ly Vanessa, lavrei a presente ata, que depois de ser lida e aprovada 

será assinada pelos presentes. 

 

Assinaturas: 

 

 

 

Itabaiana, 23 de maio de 2007. 
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2a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 18/06

O Coordenador do Núcleo, Prof. Dr. Leonardo Nogueira Matos, convoca Vossa Senhoria

para a segunda reunião extraordinária de 2007 do Conselho de Núcleo, que acontecerá no

dia 18 de junho, na sala de reuniões do Bloco A, para tratar da pauta única:

• Eleição do Vice-Coordenador do Núcleo.
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Universidade Federal de Sergipe 
Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho 

Av. Vereador Olimpio Grande  s/n, CEP: 49.500-000. 
Telefone: (79) 3431-2410 / 3431-3175 

Itabaiana – Sergipe 

A reunião foi convocada e presidida pelo coordenador do Núcleo de Graduação em 1 

Sistema da Informação, Prof. Leonardo Nogueira Matos, contando com as presenças dos 2 

professores: Mai-Ly Vanessa Saucedo Faro, Kalina Ramos Porto Rabani, José Maxuel de 3 

Farias Ferreira, Danilo Felizardo Barbosa e Maria Teresa Gomes Lins. Pauta: 1. Eleição do 4 

Vice-Coordenador do Núcleo. Com a palavra o coordenador informou que a professora 5 

Débora precisara deixar suas atribuições na Vice-Coordenaçao do Núcleo por motivos de 6 

saúde de seus pais, conforme apresentado em carta dirigida à Direção do Centro e que, 7 

portanto, surgira a vacância do cargo. Em seguida franqueou a palavra para que os 8 

presentes discutissem a indicação de um nome para ocupação do cargo. Ato contínuo, a 9 

professora Mai-Ly colocou seu nome à disposição. O coordenador distribuiu as cédulas 10 

eleitorais e indicou a professora Kalina para escrutinar os votos. O nome da professora 11 

Mai-Ly recebeu seis votos. Iniciou-se então o segundo escrutínio, o nome da professora 12 

Kalina recebeu seis votos. No terceiro escrutínio o nome do professor Maxuel foi votado 13 

pelos seis participantes. Nada mais havendo a tratar eu, Leonardo Nogueira Matos, lavrei a 14 

presente ata, que após lida, discutida e colocada em votação, será assinada pelos presentes. 15 

Cidade Universitária Professor Alberto Carvalho, aos dezoito dias do mês de junho de dois 16 

mil e sete. 17 
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1a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 21/02

O Coordenador do Núcleo, Prof. Dr. Leonardo Nogueira Matos, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião extraordinária de 2008 do Conselho de Núcleo, que acontecerá no

dia 21 de fevereiro, na Sala de Reuniões do Campus Prof. Alberto Carvalho, para tratar

da pauta única:

• Providências referentes aos concursos para professor efetivo do núcleo de Sistemas

de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho.
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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE 2008 DO 
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Referência: Providências referentes aos concursos para professor efetivo do núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho 

Data: 21/02/2008      Caráter: Extraordinário 

Local: Sala de reuniões, Campus Prof. Alberto Carvalho 

 

 

No dia 21 de fevereiro de 2008 às 14 horas, na sala de reuniões do campus Alberto 

Carvalho, teve início a primeira reunião extraordinária do ano de 2008. Estiveram 

presentes os professores: Leonardo Nogueira Matos, coordenador do curso de Sistemas 

de Informação, os professores Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, Kalina Ramos 

Porto Rabbani, José Maxuel de Farias Ferreira e a discente Aline Batista Cunha. A 

reunião teve a seguinte pauta: homologação das inscrições dos candidatos dos concursos 

de Sistemas de Informação, constituição da banca examinadora e sorteio da ordem de 

provas dos candidatos dos concursos. O coordenador iniciou a reunião lendo os nomes 

dos candidatos de cada concurso. Foi feita então, pela ordem de inscrição, a leitura e 

análise da documentação de inscrição dos candidatos com base no edital do concurso e 

na resolução pertinente. O candidato Admilson de Ribamar Lima Ribeiro teve sua 

inscrição deferida por votação unânime. O candidato Marco Túlio Chela que possui 

graduação de tecnólogo sucitou dúvidas dado que o Edital 002/2008 exige graduação 

plena. Foi feita uma consulta por telefone a GRH que respondeu que esse tipo de 

graduação poderia ser considerada plena. Logo sua inscrição também foi deferida por 

unanimidade. A inscrição da candidata Anne Ailma Silva Souza Ferrete, para este 

mesmo concurso, gerou dúvidas pelo fato de seu doutorado ser em Educação.  O 

professor Maxuel falou que seguindo o edital não deveríamos deferir a inscrição da 

candidata uma vez que Educação não seria área afim com Sistemas de Informação. O 

professor Leonardo argumentou que de qualquer forma o doutorado dela foi ligado à 

computação e como na verdade sistemas de informação é mais uma fronteira entre a 

computação e a administração os candidatos com doutorado em Engenharia Elétrica 

(que sempre é considerada uma área afim de computação) estariam tão aptos quanto ela. 

Como não se chegou a uma decisão unânime o deferimento da inscrição da candidata 

Anne Ailma foi colocado em votação. Por 4 votos a 1 foi decidido que a inscrição da 

candidata seria deferida. Foram assim deferidas, para a matéria de ensino Sistemas de 

Informação, Sistemas de Informação Aplicados e Programação, as inscrições do 

candidatos: Admilson de Ribamar Lima Ribero, Marco Túlio Chela e Anne Ailma Silva 

Souza Ferrete. Passou-se então a avaliação das inscrições dos candidatos do concurso 

com matéria de ensino Engenharia de Software, foi lida a documentação do candidato 

André Barros de Sales, sua inscrição foi deferida por unanimidade, em seguida foi lida a 

documentação da inscrição do candidato Cláudio Eduardo Góes, sua inscrição também 

foi deferida por unanimidade. Foram assim deferidas, para a matéria de ensino 

Engenharia de Software, as inscrições dos candidatos André Barros de Sales e Cláudio 

Eduardo Góes. Iniciou-se, então a leitura da documentação do candidato único ao 

concurso com matéria de ensino Computação, Algoritmos e Compiladores, Matemática 
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e Programação. O candidato César Alberto Bravo Pariente, cursou sua graduação no 

exterior, de acordo com o item b do inciso IV do edital 002/2008, este diploma 

graduação teria que ser validado por órgão competente no Brasil. Por essa razão sua 

inscrição foi indeferida por unanimidade. O próximo ponto da pauta passou a ser 

decidido, ficando então a seguinte composição para as bancas examinadoras:  Concurso 

com matéria de ensino Sistema de Informação, Sistema de Informação Aplicados e 

Programação – Prof. Leonardo N. Matos (UFS) – presidente, Prof. Hermano Perrelli 

Moura (UFPE) – membro, Prof. Alexandre Marcos Lins Vasconcelos (UFPE) – 

membro, Prof. Hendrik Teixeira Macedo (UFS) – suplente. Concurso com matéria de 

ensino Engenharia de Software: Prof. Ricardo José de Paiva Salgueiro (UFS) – 

presidente, Profa. Fernanda Maria Ribeiro de Alencar (UFPE) – membro, Prof. Hendrik 

Teixeira Macedo (UFS) – membro, Prof. Leonardo N. Matos (UFS) – suplente. - 

Concurso com matéria de ensino Computação, Algoritmos e Compiladores; Matemática 

e Programação: Prof. Leonardo N. Matos (UFS) – presidente, Profa. Leila Almeida 

Maciel e Silva (UFS) – membro, Profa. Aline Maria Santos Andrade (UFBA) – 

membro, Prof. Ricardo José de Paiva Britto Salgueiro (UFS) – suplente. Após ser 

decidida e aprovada por unanimidade a composição das bancas examinadoras, 

iniciamos o sorteio da ordem das provas dos candidatos. As provas dos candidatos do 

concurso com matéria de ensino Sistema de Informação, Sistema de Informação 

Aplicados e Programação ficaram na seguinte ordem: 1 – Admilson de Ribamar Lima 

Ribeiro, 2 – Anne Ailma Silva Souza Ferrete, 3 – Marco Túlio Chella. As provas dos 

candidatos do concurso com matéria de ensino Engenharia de Software ficaram 

organizadas na seguinte ordem: 1 – Cláudio Eduardo Góes, 2 – André Barros de Sales. 

Nada mais havendo a tratar o coordenador Leonardo N. Matos declarou encerrada a 

reunião e eu, Profa. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, lavrei a presente ata que 

depois de lida e aprovada será assinada por mim e demais presentes. Campus Prof. 

Alberto Carvalho, 20 de fevereiro de 2008. 
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4a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 12/12

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a quarta reunião extraordinária de 2009 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 12 de dezembro, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para

tratar da seguinte pauta:

• Homologação da Banca Examinadora do Concurso para Professor Efetivo do Núcleo

de Sistemas de Informação.
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Referência: Homologação da Banca Examinadora do Concurso para Professor Efetivo 

do Núcleo de Sistemas de Informação. 

Data: 12/12/2008      Caráter: Extraordinário 

Local: Núcleo de Sistemas de Informação, Campus Prof. Alberto Carvalho. 

 

No dia 12 de dezembro de 2008 às 11 horas e 30 minutos, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof.º Alberto Carvalho, teve início a quarta 

reunião extraordinária na qual estiveram presentes: a professora Mai-Ly Vanessa 

Almeida Saucedo Faro – coordenadora do curso de Sistemas de Informação; os 

professores André Luis Menezes Silva, José Maxuel de Farias Ferreira e o discente 

Marcus Túlio de Araújo Machado. A coordenadora iniciou a reunião informando que 

entrará de férias no dia 15/12/2008 e retornará no dia 30/12/2008. Em seguida, a 

coordenadora apresentou os membros que formarão a banca examinadora do concurso 

para professor efetivo nas matérias de ensino Banco de Dados e Programação; e 

Sistemas de Informação, Sistemas de Informação Aplicados e Programação. Para a 

matéria Banco de Dados e Programação: O Professor Dr. Admílson de Ribamar Lima 

Ribeiro (UFS), participará como presidente, Prof. Hendrick Teixeira Macedo (UFS) e o 

Prof. Robson do Nascimento Fidalgo como examinador externo, vindo da UFPE e, 

como membro suplente, o Prof.º Sean Wolfgand Matsui Siqueira (UNIRIO) . Na 

matéria Sistemas de Informação, Sistemas de Informação Aplicados e Programação: O 

Professor Dr. Admílson de Ribamar Lima Ribeiro (UFS), participará como presidente, o 

Prof. Hendrick Teixeira Macedo (UFS) e o Prof. Sean Wolfgand Matsui Siqueira como 

membro externo, vindo da UNIRIO e, como membro suplente, o Prof. Robson do 

Nascimento Fidalgo (UFPE). Colocada em votação, a composição da Banca foi 

aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora Mai-Ly 

Vanessa agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Guidionaldo Pinto Lirio Junior, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será 

assinada por mim e demais presentes. Campus Prof. Alberto Carvalho, 12 de dezembro 

de 2008. 
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1a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 12/01

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2009 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 12 de janeiro, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para

tratar da seguinte pauta:

1. Homologação do Resultado do Concurso para Professor Efetivo;

2. Homologação das Inscrições do Concurso para Professor Assistente;

3. Sorteio da Ordem da Prova Didática.
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Referência: 1 - Homologação do Resultado do Concurso para Professor Efetivo; 

                   2 – Homologação das Inscrições do Concurso para Professor Assistente; 

                   3 – Sorteio da Ordem da Prova Didática.   

Data: 12/01/2008      Caráter: Ordinário 

Local: Núcleo de Sistemas de Informação, Campus Prof. Alberto Carvalho. 

 

No dia 12 de janeiro de 2009 às 09 horas, na sala do Núcleo de Sistemas de Informação 

do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a primeira reunião ordinária na qual 

estiveram presentes: a professora Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, 

coordenadora do curso de Sistemas de Informação, os professores: André Luis Meneses 

Silva, José Maxuel de Farias Ferreira e Joseval de Melo Santana bem como o discente 

Marcus Túlio de Araújo Machado. A coordenadora iniciou a reunião apresentando aos 

membros do Conselho o resultado final do concurso para professor adjunto nas matérias 

de ensino Banco de Dados e Programação; no qual houve apenas um candidato inscrito, 

a saber: Eugênio Rubens Cardozo Braz. O candidato Eugênio Rubens Cardozo Braz  foi 

aprovado em primeiro lugar neste concurso. Após apreciação, o resultado do concurso 

nas matérias de ensino Banco de Dados e Programação foi homologado por 

unanimidade. Deu-se início então a apreciação do resultado do concurso para professor 

adjunto nas matérias de ensino Sistemas de Informação, Sistemas de Informação 

Aplicados e Programação, no qual também houve apenas um candidato inscrito a saber: 

Adicinéia Aparecida de Oliveira. A candidata  Adicinéia Aparecida de Oliveira foi 

aprovada em primeiro lugar neste concurso. Após apreciação, o resultado do concurso 

nas matérias de ensino Sistemas de Informação, Sistemas de Informação Aplicados e 

Programação foi homologado por unanimidade. Em seguida, a coordenadora apresentou 

as inscrições e currículos dos candidatos para os concursos de Prof.º Assistente 

referentes ao edital 105 de 14 de novembro de 2008. Foram analisadas as inscrições dos 

candidatos ao concurso na matéria de ensino: Sistemas de Informação, Sistemas de 

Informação Aplicados e Progamação, a qual obteve 7 candidatos inscritos, a saber: 

Carlos Mário Dal Col Zeve, José Aélio de Oliveira Junior, José Maria Rodrigues Santos 

Junior, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Mirza Tamara Santos Barros, Sandra Eliza 

Fontes de Avila e Walter Priesnitz Filho. A inscrição do candidato José Aélio de 

Oliveira Junior foi indeferida segundo o artigo 6º, inciso II, da resolução   

23/2007/CONSU, pois o mesmo não apresentou diploma ou certidão de conclusão de 

curso de pós-graduação strictu sensu. As demais inscrições foram homologadas por 

unanimidade. Para o concurso Arquitetura de Computadores, Sistemas Operacionais, 

Redes de Computadores, Sistemas Distribuidos e Programação, houve 6 candidatos 
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inscritos: Hugo André Klauck, José Aélio de Oliveira Junior, José Augusto Andrade 

Filho, José Carlos da Silva, Mateus Novaes Santos e Tarcísio da Rocha. A inscrição do 

candidato José Aélio de Oliveira Junior foi indeferida segundo o artigo 6º, inciso II, da 

resolução   23/2007/CONSU, pois o mesmo não apresentou diploma ou certidão de 

conclusão de curso de pós-graduação strictu sensu e, também foi indeferida, a inscrição 

do candidato José Augusto Andrade Filho, em virtude da falta de apresentação do 

diploma de graduação em curso superior de duração plena ou certidão de conclusão de 

curso, conforme o artigo 6º, inciso I, resolução 23/2007/CONSU. As demais inscrições 

foram homologadas por unanimidade.  Para o concurso Engenharia de Software, Banco 

de Dados e Programação, houve 4 inscritos: André Vinicius Rodrigues Passos 

Nascimento, José Aélio de Oliveira Junior, José Maria Rodrigues Santos Junior e 

Marcos Barbosa Dósea. A inscrição do candidato José Aélio de Oliveira Junior foi 

indeferida segundo o artigo 6º, inciso II, da resolução 23/2007/CONSU, pois o mesmo 

não apresentou diploma ou certidão de conclusão de curso de pós-graduação strictu 

sensu. As demais inscrições foram homologadas por unanimidade. Após a homologação 

das inscrições, procedeu-se o sorteio da ordem da prova didática do concurso referente a 

matéria de ensino Sistemas de Informação, Sistemas de Informação Aplicados e 

Programação, que ficou assim definido: 1º  Sandra Eliza Fontes de Avila, 2°  Carlos 

Mário Dal Col Zeve, 3° Walter Priesnitz Filho, 4º José Maria Rodrigues Santos Junior, 

5° Methanias Colaço Rodrigues Júnior e 6º -  Mirza Tamara Santos Barros. Em seguida, 

foi feito o sorteio da ordem da prova didática do concurso referente a matéria de ensino 

Arquitetura de Computadores, Sistemas Operacionais, Redes de Computadores, 

Sistemas Distribuidos e Programação: 1° Hugo André Klauck, 2º Mateus Novaes 

Santos, 3° Tarcísio da Rocha e 4º José Carlos da Silva. E, por fim,  foi feito o sorteio da 

ordem da prova didática do concurso referente às matérias de ensino Engenharia de 

Software, Banco de Dados e Programação, ficando a seguinte ordem: 1º Marcos 

Barbosa Dósea, 2° André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento e 3° José Maria 

Rodrigues Santos Junior. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Guidionaldo Pinto Lírio Junior, 

lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais 

presentes. Campus Prof. Alberto Carvalho, 12 de janeiro de 2009. 
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2a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 02/02

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2009 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 02 de fevereiro, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para

tratar da seguinte pauta:

1. Homologação da banca examinadora e das datas do Concurso para Professor Assis-

tente nas matérias de ensino: Sistemas de Informação, Sistemas de Informação Aplicados

e Programação; Arquitetura de Computadores, Sistemas Operacionais, Redes de Com-

putadores, Sistemas Distribúıdos e Programação, e; Engenharia de Software, Banco de

Dados e Programação;

2. Concurso para Professor Substituto.
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Referência: 1 - Homologação da banca examinadora e das datas do Concurso para 

Professor Assistente nas matérias de ensino: Sistemas de Informação, 

Sistemas de Informação Aplicados e Programação; Arquitetura de 

Computadores, Sistemas Operacionais, Redes de Computadores, Sistemas 

Distribuídos e Programação, e; Engenharia de Software, Banco de Dados e 

Programação.   

2 – Concurso para Professor Substituto. 

 

Data: 02/02/2009      Caráter: Ordinário 

Local: Núcleo de Sistemas de Informação, Campus Prof. Alberto Carvalho. 

 

No dia 02 de fevereiro de 2009 às 15:00 horas, na sala do Núcleo de Sistemas de 

Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a segunda reunião ordinária 

na qual estiveram presentes: a professora Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, 

coordenadora do curso de Sistemas de Informação, os professores: André Luis Meneses 

Silva e José Maxuel de Farias Ferreira bem como os discentes Marcus Túlio de Araújo 

Machado e Aline Araújo Alves. A coordenadora iniciou a reunião apresentando aos 

membros do conselho as sugestões de datas e bancas examinadoras dos concursos para 

Professor Assistente referentes ao edital N° 105, de 14 de novembro de 2008. Solicitou 

então aos conselheiros a votação dos membros que vão compor a banca examinadora 

para o concurso Engenharia de Software, Banco de Dados e Programação, a saber:  Msc 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (UFS), Dra Sandra de Albuquerque Siebra 

(UFRPE) e o Dr. André de Barros Sales (Unb), tendo como examinador suplente o 

professor MSc Joseval de Melo Santana(UFS); bem como as datas de realização do 

mesmo: dias 26 e 27 de fevereiro de 2009. A banca examinadora e as datas para este 

concurso foram aprovadas por unanimidade. Em seguida, os conselheiros examinaram a 

banca e datas do concurso Arquitetura de Computadores, Sistemas Operacionais, Redes 

de Computadores, Sistemas Distribuidos e Programação. Os membros da banca 

sugeridos para este concurso são: MSc Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (UFS), 

MSc André Luis Meneses Silva (UFS) e o Dr. Pablo Viana da Silva (UFAL), tendo 

como examinador suplente o professor Dr. Admílson de Ribamar Lima Ribeiro (UFS). 

A coordenadora sugeriu também que este concurso fosse realizado no período de 02 a 

04 de março de 2009. A banca examinadora e as datas para este concurso foram 

aprovadas por unanimidade. Após isso, iniciou-se a apreciação das datas e da banca 

examinadora para o concurso Sistemas de Informação, Sistemas de Informação 

Aplicados e Programação. As datas sugeridas pela coordenadora foram: 09 a 11 de 
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março, com a banca examinadora formada pelos seguintes membros: MSc André Luis 

Meneses Silva (UFS), Dr. Admílson de Ribamar Lima Ribeiro (UFS) e MSc Alan 

Kelon Oliveira de Moraes (UFPB), tendo como examinador suplente o professor MSc 

Joseval de Melo Santana. A banca examinadora e as datas para este concurso foram 

aprovadas por unanimidade. A coordenadora informou também que será aberto pelo 

núcleo concurso para Professor Substituto nas disciplinas Engenharia de Software II e 

Programação I. Para este concurso foi constituída a seguinte banca examinadora: MSc 

André Luis Meneses Silva (UFS), MSc Joseval de Melo Santana (UFS), Msc Mai Ly 

Vanessa Almeida Saucedo Faro (UFS) e, como professor suplente, o Prof. Dr. 

Admílson de Ribamar Lima Ribeiro (UFS). Nada mais havendo a tratar, a coordenadora 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Guidionaldo Pinto 

Lírio Junior, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e 

os demais presentes. Campus Prof. Alberto Carvalho, 02 de fevereiro de 2009. 
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3a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 12/03

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a terceira reunião ordinária de 2009 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 12 de março, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para tratar

da seguinte pauta:

1. Homologação do Resultado do Concurso para Professor Assistente nas matérias de

ensino: Sistemas de Informação, Sistemas de Informação Aplicados e Programação (Pro-

cesso no. 014127/08-47); Arquitetura de Computadores, Sistemas Operacionais, Redes

de Computadores, Sistemas Distribúıdos e Programação (Processo no. 014131/08-14), e;

Engenharia de Software, Banco de Dados e Programação (Processo no. 014132/08-87);

2. Aproveitamento do 2o colocado no concurso Sistemas de Informação, Sistemas de

Informação Aplicados e Programação;

3. Apresentação dos novos Professores Adicinéia Aparecida de Oliveira e Eugênio Ru-

bens Cardozo Braz.
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Referência: 1 - Homologação do Resultado do Concurso para Professor Assistente                   

nas matérias de ensino: Sistemas de Informação, Sistemas de Informação Aplicados e 

Programação (Processo 014127/08-47); Arquitetura de Computadores, Sistemas 

Operacionais, Redes de Computadores, Sistemas Distribuídos e Programação (Processo 

014131/08-14), e; Engenharia de Software, Banco de Dados e Programação (Processo 

n° 014132/08-87). 

2 – Aproveitamento do 2º colocado no concurso Sistemas de Informação, Sistemas de 

Informação Aplicados e Programação.  

3 - Apresentação dos novos Professores Adicinéia Aparecida de Oliveira e Eugênio 

Rubens Cardozo Braz.    

Data: 12/03/2008      Caráter: Ordinário 

Local: Núcleo de Sistemas de Informação, Campus Prof. Alberto Carvalho. 

 

No dia 12 de março de 2009 às 11 horas, na sala do Núcleo de Sistemas de Informação 

do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a terceira reunião ordinária na qual 

estiveram presentes: a professora Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, 

coordenadora do curso de Sistemas de Informação, os professores: André Luis Meneses 

Silva, Adicinéia Aparecida de Oliveira e Joseval de Melo Santana bem como os 

discentes Marcus Túlio de Araújo Machado e Aline Batista Cunha. A coordenadora 

iniciou a reunião apresentando aos membros do Conselho o resultado final do concurso 

para preenchimento de duas vagas para professor assistente nas matérias de ensino 

Engenharia de Software, Banco de Dados e Programação (Edital 105 de 14 de 

novembro de 2008/Processo n° 014132/08-87); no qual houve quatro candidatos 

inscritos, e apenas dois presentes em todas as etapas, a saber: José Maria Rodrigues 

Santos Junior e Marcos Barbosa Dósea. O candidato Marcos Barbosa Dósea foi 

aprovado em primeiro lugar neste concurso. O candidato José Maria Rodrigues Santos 

Junior foi desclassificado por não ter atingido a nota mínima de 70 pontos na prova 

didática, conforme Resolução 23/2007/CONSU/UFS. Após apreciação, o resultado do 

concurso nas matérias de ensino Banco de Dados e Programação foi homologado por 

unanimidade. Deu-se início então à apreciação do resultado do concurso para 

preenchimento de uma vaga para professor assistente nas matérias de ensino Arquitetura 

de Computadores, Sistemas Operacionais, Redes de Computadores, Sistemas 

Distribuídos e Programação (Edital 105 de 14 de novembro de 2008/Processo 

014131/08-14), no qual houve 5 (cinco) candidatos inscritos e apenas 1 (hum) presente 

em todas as etapas, a saber: José Carlos da Silva. O candidato José Carlos da Silva foi 

aprovado em primeiro lugar neste concurso. Após apreciação, o resultado do concurso 
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nas matérias de ensino Arquitetura de Computadores, Sistemas Operacionais, Redes de 

Computadores, Sistemas Distribuídos e Programação foi homologado por unanimidade. 

Em seguida, iniciou-se a apreciação do resultado final do concurso para preenchimento 

de uma vaga para professor assistente nas matérias de ensino Sistemas de Informação, 

Sistemas de Informação Aplicados e Programação (Edital 105 de 14 de novembro de 

2008/Processo 014127/08-47), no qual houve 7 (sete) candidatos inscritos e apenas 2 

(dois) presentes em todas as etapas, a saber: José Maria Rodrigues Santos Junior e 

Methanias Colaço Rodrigues Junior. O candidato José Maria Rodrigues Santos Junior 

foi aprovado em primeiro lugar neste concurso. Após apreciação, o resultado do 

concurso nas matérias de ensino Sistemas de Informação, Sistemas de Informação 

Aplicados e Programação foi homologado por unanimidade. Em seguida, iniciou-se a 

discussão sobre a possibilidade de aproveitamento do 2º colocado do concurso nas 

matérias de ensino Sistemas de Informação, Sistemas de Informação Aplicados e 

Programação para preenchimento da vaga remanescente do concurso nas matérias de 

ensino Engenharia de Software, Banco de Dados e Programação. Ficou decidido pelos 

conselheiros que o 2º colocado não seria aproveitado por 1 voto a favor, 4 votos contra 

e uma abstenção. Será aberto novo concurso para preenchimento da vaga remanescente. 

Por fim, a coordenadora apresentou aos conselheiros os novos professores do núcleo de 

Sistemas de Informação, a saber, Adicinéia Aparecida de Oliveira, que entrou em 

exercício no dia 10 de março de 2009 e, Eugênio Rubens Cardozo Braz, que entrou em 

exercício no dia 17 de fevereiro de 2009, ambos aprovados em concurso público nas 

matérias de ensino Sistemas de Informação, Sistemas de Informação Aplicados e 

Programação e; Banco de Dados e Programação, respectivamente. Nada mais havendo a 

tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e 

eu, Guidionaldo Pinto Lírio Junior, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada 

será assinada por mim e os demais presentes. Campus Prof. Alberto Carvalho, 12 de 

março de 2009. 
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1a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 24/03

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a primeira reunião extraordinária de 2009 do Conselho de Núcleo,

que acontecerá no dia 24 de março, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para

tratar da seguinte pauta:

1. Utilização do laboratório do Núcleo de Sistemas de Informação;

2. Constituição da banca examinadora para o Concurso de Professor Substituto e

formação da comissão examinadora;

3. Aproveitamento do 2o colocado no concurso Sistemas de Informação, Sistemas de

Informação Aplicados e Programação.
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Referência: 1 – Utilização do laboratório do Núcleo de Sistemas de Informação;  

2 – Constituição da banca examinadora para o Concurso de Professor Substituto e 

formação da comissão examinadora; 

3 - Aproveitamento do 2º colocado no concurso Sistemas de Informação, Sistemas de 

Informação Aplicados e Programação.  

Data: 24/03/2008      Caráter: Extraordinário 

Local: Núcleo de Sistemas de Informação, Campus Prof. Alberto Carvalho. 

 

No dia 24 de março de 2009, às 11 horas e 30 minutos, na sala do Núcleo de Sistemas 

de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a terceira reunião 

ordinária na qual estiveram presentes: a professora Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo 

Faro, coordenadora do curso de Sistemas de Informação, os professores: Adicinéia 

Aparecida de Oliveira, Joseval de Melo Santana e José Maxuel de Farias Ferreira bem 

como o discente Marcus Túlio de Araújo Machado. A coordenadora iniciou a reunião 

com a discussão sobre a utilização do laboratório do Núcleo de Sistemas de Informação 

por outros núcleos, em virtude da utilização deste pelos alunos do curso de Sistemas de 

Informação. Ficou decidido que os conselheiros elaborariam normas quanto à questão 

para serem apresentadas na próxima reunião do Conselho de Núcleo e posteriormente 

do Conselho de Centro. Em seguida, a coordenadora sugeriu aos conselheiros que o 

concurso para professor substituto nas matérias de ensino Programação e Software, 

Introdução a Ciência da Computação e Engenharia de Software fosse realizado no dia 

31/03/2009 às 14 horas, o que foi aceito. Foi então constituída a seguinte banca 

examinadora: Prof.ª MSc Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (Presidente), Prof.º 

Dr. Eugênio Rubens Cardozo Braz (1º Examinador), Prof.º MSc Joseval de Melo 

Santana (2º Examinador) e o Prof.º MSc André Luis Meneses Silva como suplente. A 

data e a banca examinadora foram aprovadas por unanimidade pelos conselheiros. 

Iniciou-se então a discussão sobre a possibilidade de aproveitamento do 2º colocado do 

concurso nas matérias de ensino Sistemas de Informação, Sistemas de Informação 

Aplicados e Programação, a saber, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, para 

preenchimento da vaga remanescente do concurso nas matérias de ensino Engenharia de 

Software, Banco de Dados e Programação. Ficou decidido pelos conselheiros por 

unanimidade que o 2º colocado seria aproveitado. Foi decidido também que será aberto 

novo concurso para preenchimento da vaga em aberto referente à Portaria n° 243 de 30 

de janeiro de 2009 que trata da vacância da professora Kalina Ramos Porto. Nada mais 

havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 

reunião e eu, Guidionaldo Pinto Lírio Junior, lavrei a presente ata que depois de lida e 
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aprovada será assinada por mim e os demais presentes. Campus Prof. Alberto Carvalho, 

24 de março de 2009. 
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DSI.CampusITA.UFS 4 ATAS - 2009 /

4a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 15/04

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a quarta reunião ordinária de 2009 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 15 de abril, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para tratar

da seguinte pauta:

1. Aproveitamento de professor;

2. Resultado da seleção de monitoria;

3. Apresentação dos novos professores;

4. O que ocorrer.
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Referência: 1 - Aproveitamento de professor; 

2 - Resultado da seleção de monitoria; 

3 - Apresentação dos novos professores; 

4 - O que ocorrer. 

 

Data: 15/04/2009      Caráter: Ordinário 

Local: Núcleo de Sistemas de Informação, Campus Prof. Alberto Carvalho. 

 

No dia 15 de abril de 2009, às 14 horas, na sala do Núcleo de Sistemas de Informação 

do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a quarta1 reunião ordinária na qual 

estiveram presentes: a professora Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, 

coordenadora do curso de Sistemas de Informação, os professores: Adicinéia Aparecida 

de Oliveira, André Luis Meneses Silva, José Carlos da Silva, José Maria Rodrigues 

Santos Júnior, Joseval de Melo Santana, José Maxuel de Farias Ferreira e Methanias 

Colaço Rodrigues Junior. A coordenadora iniciou a reunião informando aos 

conselheiros que encontra-se aberto edital n° 23, de 02 de abril de 2009, para concurso 

público de provas e títulos para preencher a vaga em aberto desde 02 de fevereiro de 

2009, referente à Portaria n° 243 de 30 de janeiro de 2009, antes ocupada pela 

professora Kalina Ramos Porto. Sugeriu também que a vaga que será deixada pela 

professora Adicinéia Aparecida de Oliveira fosse preenchida através do aproveitamento 

do candidato Alcides Xavier Benicasa aprovado em concurso público de provas e títulos 

da Universidade Federal de Ouro Preto. Os membros aprovaram a sugestão e ficou 

decidido também que a coordenadora irá entrar em contato com a gerente de recursos 

humanos para tratar deste assunto e do referente à vaga da professora Adicinéia. Em 

seguida, a coordenadora apresentou aos membros o resultado final da seleção de 

monitoria. Nas matérias Programação I e II, foram aprovados os alunos Janisson Góis 

de Souza, com nota final 9,3 e, Matheus dos Santos Lima, com nota final 7,4. Ficando 

assim, de acordo com o edital o aluno Janisson Góis de Souza como monitor bolsista e o 

aluno Matheus dos Santos Lima como monitor voluntário das disciplinas Programação I 

e Programação II. Nas disciplinas Matemática Discreta e Lógica Matemática, apenas o 

aluno Leonardo E. Feistauer teve sua inscrição para a seleção de monitoria homologada 

de acordo com as normas do edital e resolução, ficando assim como monitor bolsista 

das matérias Matemática Discreta e Lógica Matemática. O resultado foi homologado 

por unanimidade. Dando continuidade a reunião, a professora Mai-Ly Vanessa 

apresentou aos conselheiros os novos professores do núcleo de Sistemas de Informação, 

a saber, Methanias Colaço Rodrigues Junior, habilitado em concurso público de provas 

e títulos, nomeado pela portaria n° 776 de 01 de abril de 2009 e entrou em exercício no 

dia 14 de abril de 2009, José Carlos da Silva, habilitado em concurso público de provas 

                                                 
1 No documento oficial, houve um equívoco, pois o mesmo está como se fosse 5ª reunião ordinária, sendo 

que é a 4ª reunião ordinária. 
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e títulos, nomeado pela portaria n° 667 de 26 de março de 2009 e entrou em exercício 

no dia 13 de abril de 2009 e, José Maria Rodrigues Santos Júnior, habilitado em 

concurso público de provas e títulos, nomeado pela portaria n° 667 de 26 de março de 

2009 e entrou em exercício no dia 07 de abril de 2009. A coordenadora esclareceu aos 

novos professores alguns aspectos relacionados ao estágio probatório e sobre as 

atividades do Núcleo. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença 

de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Guidionaldo Pinto Lírio Junior, lavrei a 

presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. 

Campus Prof. Alberto Carvalho, 15 de abril de 2009. 
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5a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 11/05

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a quinta reunião ordinária de 2009 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 11 de maio, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para tratar

da seguinte pauta:

1. Proquali 2009;

2. Representação NIPEC e CT-INFRA’s.

3. Indicação de Professor para acompanhar relatórios de alunos que realizam estágios

não obrigatórios;

4. Apreciação de liberação do prof. José Carlos da Silva para ministrar disciplinas

no curso de pós-graduação latu-senso em redes de computadores 2008/2010 da Fundação

Educacional Jayme de AltaVila - FEJAL;

5. Apreciação de liberação do prof. Marcos Barbosa Dôsea para ministrar disciplinas

no curso de pós-graduação latu-senso em gerência de projetos 2008/2010 da UFS;

6. Homologação das Inscrições do Concurso para Professor Assistente.
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Referência:  

1 – Proquali 2009; 

2 – Representação NIPEC e CT-INFRA’s. 

3 – Indicação de Professor para acompanhar relatórios de alunos que realizam estágios 

não obrigatórios;  

4 – Apreciação de liberação do prof.º José Carlos da Silva para ministrar disciplinas no 

curso de pós –graduação latu-senso em redes de computadores 2008/2010 da Fundação 

Educacional Jayme de AltaVila – FEJAL 

5 – Apreciação de liberação do prof.º Marcos Barbosa Dôsea para ministrar disciplinas 

no curso de pós –graduação latu-senso em gerência de projetos 2008/2010 da UFS; 

6 – Homologação das Inscrições do Concurso para Professor Assistente.                    

 

Data: 11/05/2009      Caráter: Ordinário 

Local: Núcleo de Sistemas de Informação, Campus Prof. Alberto Carvalho. 

 

No dia 11 de maio de 2009 às 14 horas, na sala do Núcleo de Sistemas de Informação 

do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a quinta reunião ordinária na qual 

estiveram presentes: a professora Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, 

coordenadora do curso de Sistemas de Informação, os professores: Adicinéia Aparecida 

de Oliveira, André Luis Meneses Silva, Eugênio Rubens Cardozo Braz, José Carlos da 

Silva, Marcos Barbosa Dósea, Methanias Colaço Rodrigues Junior e o representante 

discente Marcus Túlio de Araújo Machado. A coordenadora iniciou a reunião 

compartilhando informações sobre como ocorria o processo do Proquali. Foram 

mostradas aos presentes: a lista de equipamentos que já existem no Núcleo de Sistemas 

de Informação, a lista do que já havia sido comprado para o bloco novo e a lista que 

havia sido montada até o momento de equipamentos para serem pedidos pelo Núcleo ao 

Proquali 2009. Solicitou então dos presentes sugestões para completar a lista. Todos os 

presentes deram sugestões, alguns itens foram acrescentados outros retirados da lista até 

que se chegou a um consenso. Em seguida iniciou-se a discussão sobre a lista de livros a 

se pedir. Foi estudada a lista anteriormente montada com a colaboração de todos os 

professores do núcleo, e chegou-se a conclusão que ela teria de ser reduzida. Foi então 

traçada uma estratégia de como reduzir a lista e ficou combinado que após as reduções 

cada professor enviaria a respectiva lista para a coordenadora por e-mail até o dia 

12/05/09 à noite. Em seguida a professora Mai-Ly expôs de que se trata o NIPEC e os 

CT-INFRAS e falou sobre a necessidade de indicar alguém para representar 

oficialmente o Núcleo junto às reuniões do NIPEC e CT-INFRAs. Como o professor 

André Luis Meneses Silva, também vice-coordenador,  já está participando destas 

reuniões junto à coordenadora há algum tempo foi sugerido que ele fosse o 

representante do Núcleo de Sistemas de Informação nos projetos do NIPEC (Núcleo 

Integrado de Pesquisa em Educação e Ciência) e CT-INFRAS. Colocada em votação, a 
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representação foi aprovada por unanimidade. A professora Mai-Ly Vanessa falou sobre 

a solicitação feita ao Núcleo de Sistemas de Informação através do Ofício Circular nº 

001/2009/DIVEX/CECAC para indicarmos um professor para o acompanhamento dos 

relatórios de alunos que realizam estágios não-obrigatórios nas instituições/empresas 

que mantêm parceria com a UFS. Colocado em votação, ficou decidido que o professor 

Marcos Barbosa Dósea seria o responsável por esses acompanhamentos. Foi feita então 

a apreciação de liberação do prof.º José Carlos da Silva para ministrar disciplinas no 

curso de pós–graduação latu-senso em redes de computadores 2008/2010 da Fundação 

Educacional Jayme de AltaVila – FEJAL. Curso no qual ele já ensinava antes de ser 

contratado pela UFS. Colocado em votação, a liberação do referido professor foi 

aprovada por unanimidade pelo conselho. Passou-se então para Apreciação da liberação 

do prof.º Marcos Barbosa Dósea para ministrar disciplinas no curso de pós –graduação 

latu-senso em Gerência de Projetos 2008/2010 da UFS. A liberação do professor foi 

aprovada por unanimidade. A coordenadora apresentou em seguida as inscrições e 

currículos dos candidatos para os concursos de Prof.º Assistente referentes ao edital 23 

de 02 de abril de 2009, processo 007562/09-97. Foram analisadas pelos membros as 

inscrições dos candidatos ao concurso na matéria de ensino: Computação, Algoritimos e 

Compiladores, Matemática e Estatística e Programação, a qual obteve 9 candidatos 

inscritos, na seguinte ordem de inscrição conforme segue: 1 - Carlos Alberto Fraga 

Pimentel Filho;  2 – Kellyton dos Santos Brito; 3 – Robson Marinho da Silva; 4 – 

Almerindo Nascimento Rehem Neto; 5 – Rômulo Augusto Nogueira de Oliveira Passos; 

6 – José Aélio de Oliveira Junior; 7 – Andrés Ignácio Martinez Menéndez; 8 – Elder de 

Macedo Rodrigues e 9 – Patrícia Lima Santos. A inscrição do candidato Carlos Alberto 

Fraga Pimentel Filho foi indeferida por unanimidade segundo o artigo 6º, inciso II, da 

resolução 23/2007/CONSU pela ausência de comprovação (Diploma, Ata de defesa de 

tese e Histórico Escolar). A inscrição do candidato José Aélio de Oliveira Junior foi 

indeferida por unanimidade segundo o artigo 6º, inciso II, da resolução 

23/2007/CONSU, pois o mesmo não apresentou diploma ou certidão de conclusão de 

curso de pós-graduação strictu sensu. A inscrição da candidata Patrícia Lima Santos foi 

indeferida por unanimidade segundo o artigo 6º, inciso II, da resolução 

23/2007/CONSU, pois a mesma não apresentou diploma ou certidão de conclusão de 

curso de pós-graduação strictu sensu. As demais inscrições foram homologadas por 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de 

todos e declarou encerrada a reunião e eu, Guidionaldo Pinto Lírio Junior, lavrei a 

presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais presentes. 

Campus Prof. Alberto Carvalho, 11 de maio de 2009. 
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2a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 26/05

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a segunda reunião extraordinária de 2009 do Conselho de Núcleo,

que acontecerá no dia 26 de maio, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para

tratar da seguinte pauta:

1. Estabelecer calendário e banca do concurso para Prof. Efetivo referente ao edital

023/2009 de 02 de abril de 2009;

2. Estabelecer comissão para elaboração do Plano de Trabalho do Núcleo de Sistemas

de Informação: todos os professores presentes;

3. Sorteio da ordem dos candidatos do Concurso para Prof. Efetivo referente ao edital

023/2009;

4. Escolha do representante do Núcleo para o GT - Censo de Produção Cientifica do

Campus: Prof. José Carlos da Silva;

5. Nomeação do representante do Núcleo na Comissão de Estágio dos Cursos de

Graduação do Campus: Prof. Marcos Barbosa Dósea;

6. Escolha de um professor para ser responsável pela empresa Junior: Prof. José

Maria Rodrigues.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

NÚCLEO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 
 

 

ATA DA 2a REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE 2009 DO 

CONSELHO DE NÚCLEO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

 

 

Referência: 1 – Estabelecer calendário e banca do concurso para Prof. Efetivo referente 

ao edital 023/2009 de 02 de abril de 2009; 

2 – Estabelecer comissão para elaboração do Plano de Trabalho do Núcleo de Sistemas 

de Informação: todos os professores presentes;  

3 – Sorteio da ordem dos candidatos do Concurso para Prof. Efetivo referente ao edital 

023/2009; 

4 – Escolha do representante do Núcleo para o GT - Censo de Produção Cientifica do 

Campus: Prof. José Carlos da Silva; 

5 – Nomeação do representante do Núcleo na Comissão de Estágio dos Cursos de 

Graduação do Campus: Prof. Marcos Barbosa Dósea; 

6 – Escolha de um professor para ser responsável pela empresa Junior: Prof. José Maria 

Rodrigues.                       

 

Data: 26/05/2009      Caráter: Extraordinário 

Local: Núcleo de Sistemas de Informação, Campus Prof. Alberto Carvalho. 

 

No dia 26 de maio de 2009, às 14 horas e 30 minutos, na sala do Núcleo de Sistemas de 

Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a segunda reunião extra-

ordinária na qual estiveram presentes: a professora Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo 

Faro, coordenadora do curso de Sistemas de Informação, os professores: Adicinéia 

Aparecida de Oliveira, André Luis Meneses Silva, José Carlos da Silva, José Maria 

Rodrigues Santos Junior, Joseval de Melo Santana, Marcos Barbosa Dósea, Methanias 

Colaço Rodrigues Junior e o representante discente Marcus Túlio de Araújo Machado. 

A coordenadora iniciou a reunião apresentando aos membros do conselho as sugestões 

de datas e bancas examinadoras dos concursos para Professor Assistente referentes ao 

edital N° 023 de 02 de abril de 2009, processo 007562/09-97. Solicitou então aos 

conselheiros a votação dos membros que vão compor a banca examinadora para o 

concurso Engenharia de Software, Banco de Dados e Programação, a saber: Prof. MSc 

André Luis Meneses Silva (UFS -Presidente),  Prof. MSc. Giovanny Fernando Lucero 

Palma (UFS - 1º Examinador), Prof. Dr. Márcio Lopes Cornélio (UFRPE - 2º 

Examinador) e o como suplente, o prof. MSc Marcos Barbosa Dósea - UFS. Colocada 

em votação a composição sugerida para a banca foi aprovada por unanimidade. Foi 

sugerido então que o concurso fosse realizado nos dias 29, 30 e 31 de julho de 2009, 

data esta que foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros. Foi decidido que se 

fizesse uma inversão na ordem dos pontos de pauta, de forma que se passou ao terceiro 

ponto. Iniciou-se então o sorteio da ordem da prova didática do concurso referente à 
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matéria de ensino Computação, Algoritimos e Compiladores, Matemática e Estatística 

e Programação, que ficou assim definido: 1) Rômulo Augusto Nogueira de Oliveira 

Passos, 2) Robson Marinho da Silva, 3) Elder de Macedo Rodrigues, 4) Almerindo 

Nascimento Rehem Neto, 5) Kellyton dos Santos Brito, 6) Andrés Ignácio Martinez 

Menendez, 7) Carlos Alberto Fraga Pimentel Filho, 8) Patrícia Lima Santos e 9) José 

Aélio de Oliveira Júnior. Fomos então ao segundo ponto de pauta: Estabelecer uma 

comissão para elaboração do plano de trabalho do Núcleo de Sistemas de Informação. A 

coordenadora mencionou a necessidade da criação de uma comissão para elaboração do 

plano de trabalho do Núcleo de Sistemas de Informação para ser apresentado a Direção 

do Campus, enfatizando que, nesse plano, a assistência dos docentes do Núcleo aos 

alunos deve ser um dos objetivos principais. Ficou decidido por unanimidade que todos 

os professores do Núcleo participariam dessa comissão. O trabalho seria iniciado via 

correio eletrônico sendo concluído em uma reunião marcada para o dia 28 de maio de 

2009. Em seguida, a professora Maily solicitou que fosse escolhido um representante do 

Núcleo de Sistemas de Informação para o GT - Censo de Produção Cientifica do 

Campus. Foi votado por unanimidade o nome do professor MSc Joseval de Melo 

Santana. Passou-se então a escolha de um representante do Núcleo de Sistemas de 

Informação na Comissão de Estágio dos Cursos de Graduação do Campus. Foi votado 

por unanimidade os nomes dos professores MSc José Carlos da Silva, respectivamente. 

A coordenadora informou também a necessidade de, visando locais para os alunos 

realizarem seus estágios obrigatórios, se buscar empresas na região de Itabaiana para 

convênio. Uma vez localizadas as empresas, seus dados devem ser passados ao DEAPE 

para que o mesmo estabeleça um convênio entre a empresa e a UFS. Iniciou-se a 

discussão de um professor para ser orientador da Itatech - Empresa Junior do Núcleo de 

Sistemas de Informação. Foi votado por unanimidade o nome do Prof. José Maria 

Rodrigues Santos Junior. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Guidionaldo Pinto Lírio Junior, 

lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais 

presentes. Campus Prof. Alberto Carvalho, 26 de maio de 2009. 
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3a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 02/07

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a terceira reunião extraordinária de 2009 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 02 de julho, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para tratar

da pauta única:

• Discussão e Aprovação da Relação de Equipamentos do Núcleo de S.I. necessários

para formação da primeira turma, bem como perfeito funcionamento do Curso a ser en-

tregue a Reitoria.
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Referência:  

 

1 – Discussão e Aprovação da Relação de Equipamentos do Núcleo de S.I. necessários 

para formação da primeira turma, bem como perfeito funcionamento do Curso a ser 

entregue a Reitoria.  

 

Data: 02/07/2009      Caráter: Ordinário 

Local: Núcleo de Sistemas de Informação, Campus Prof. Alberto Carvalho. 

 

No dia 02 de Julho de 2009 às 14 horas, na sala do Núcleo de Sistemas de Informação 

do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a reunião extraordinária na qual 

estiveram presentes: a professora Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, 

coordenadora do curso de Sistemas de Informação, os professores: André Luis Meneses 

Silva, Eugênio Rubens Cardozo Braz, José Carlos da Silva, Marcos Barbosa Dósea, 

Methanias Colaço Rodrigues Junior, José Maria Rodrigues e o representante discente 

Marcus Túlio de Araújo Machado. A coordenadora iniciou a reunião extraordinária 

compartilhando dados da última reunião de coordenadores, a qual contou com a 

presença do Reitor Josué Modesto. Em seguida, se deu uma discussão sobre as 

necessidades atuais do curso para as próximas turmas. Foram mostradas aos presentes: a 

lista de equipamentos que já existem no Núcleo de Sistemas de Informação, a lista do 

que já havia sido comprado para o bloco novo e a lista que havia sido montada até o 

momento de equipamentos ainda necessários para o perfeito funcionamento do curso. 

Solicitou então dos presentes sugestões para completar a lista. Todos os presentes deram 

sugestões, alguns itens foram acrescentados outros retirados da lista até que se chegou a 

um consenso. Adicionalmente, constatou-se a necessidade de criação de novos 

laboratórios, em especial, o Laboratório de Ensino em Engenharia de Software e o 

Laboratório de Ensino em Redes e Hardware. O Laboratório de Ensino em Engenharia 

de Software já possui espaço físico para sua criação. Sua localização será na atual sala 

do Núcleo de Sistemas de Informação. Os equipamentos necessários para esse 

laboratório, também foram adicionados a essa lista.  Por fim foram feitas algumas 

considerações acerca das atividades do período 2009/2, bem como distribuição das 

disciplinas e horários para os professores presentes e eu, Adilton Sales dos Santos, 

lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada será assinada por mim e os demais 

presentes. Campus Prof. Alberto Carvalho, 02 de julho de 2009. 
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6a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 06/08

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a sexta reunião ordinária de 2009 do Conselho de Núcleo, que acon-

tecerá no dia 06 de agosto, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para tratar da

pauta única:

• Homologação de resultado de concurso, solicitação de abertura de novo concurso e

plano de avaliação docente.
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1. Referência: Homologação de resultado de concurso, solicitação de abertura de 

novo concurso e plano de avaliação docente; 

2. Caráter: Ordinário; 

3. Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos vinte e seis dias do mês de agosto de dois mil e nove, às 14h30min, na sala do 

Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a 

sexta reunião ordinária sob a coordenação da professora Mai-ly Vanessa Almeida 

Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os professores André Luis Meneses Silva 

(vice-coordenador), Eugênio Rubens Cardoso Braz, José Carlos da Silva, Marcos 

Barbosa Dósea, Alcides Xavier Benicasa. Thiago S. Reis Santos   e Joseval de Melo 

Santana. A coordenadora iniciou a reunião abordando questões sobre o concurso para 

professor efetivo, realizado de 29 a 31 de agosto de 2009,  e passou a palavra ao vice-

coordenador e presidente da banca examinadora do referido concurso, André Luís 

Meneses Silva, o qual compartilhou informações sobre o decorrer de todas as etapas das 

provas. Dando continuidade, a coordenadora mostrou aos presentes os autos do 

processo nº 23113.007562/09-97, apresentando o resultado final, em que os dois 

candidatos presentes foram reprovados. Colocando em votação, este resultado foi 

aprovado por unanimidade. Foi colocada em questão a necessidade de abertura de outro 

concurso para professor efetivo, em uma nova área, já que o professor Alcides Xavier 

Benicasa aceita cobrir a matéria de ensino Computação, Algoritmos e Compiladores, 

Matemática e Programação, o maior déficit fica na área de Sistema de Informação 

Aplicados e Programação. Colocado em votação foi aprovado por unanimidade que 

fossem seguidos os novos trâmites para a solicitação de abertura de novo concurso para 

as matérias de ensino Sistemas de Informação Aplicados e Programação. Ainda com a 

palavra, a profª Mai-ly cobrou dos presentes o Plano de Atividade Docente, que tem 

como prazo final de entrega o dia 28 de agosto, daí esclareceu a todos o que é o PAD e 

como preenchê-lo, mostrando a necessidade do plano dentro da Instituição. Depois de 

tratados os itens de referência, a coordenadora colocou em discussão vários assuntos de 

interesse do Núcleo, como: a viabilização dos alunos, deste núcleo, cursarem disciplinas 

no Campus de São Cristóvão; a disponibilização, por parte dos professores, do horário 

de atendimento aos alunos para ser fixado no mural; a participação dos alunos do 

Núcleo, orientados pelos professores, na OCMEA (Oficinas de Ciências Matemáticas e 

Educação Ambiental), promovidas pelo CAMPUS para interar a comunidade estudantil 

dos ensinos fundamental e médio com a Universidade. Nada mais havendo a tratar, a 

coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 
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assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 

Itabaiana-SE, aos vinte e seis dias do mês de agosto de dois mil e nove. 
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7a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 06/10

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a sétima reunião ordinária de 2009 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 06 de outubro, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para

tratar da seguinte pauta:

1. PDI;

2. Eleição do representante do Núcleo para a Coordenação de Cursos;

3. Apreciação dos processos de equivalência de disciplinas dos alunos Antônio da

Conceição Meneses Júnior e Reutman Santos Oliveira;

4. Pedido de liberação do prof. José Maria para prestar consultoria;

5. Formulação da tabela de equivalência de disciplinas do curso de Sistemas de In-

formação do Campus de São Cristóvão e Itabaiana;

6. Solicitação de detalhamento do PAD dos professores;

7. Escolha de docentes de outro núcleo para o Colegiado de Sistemas de Informação;

solicitação formal ao DCE para realizar eleição para escolha de representante discente

para compor o Colegiado de Sistemas de Informação.

8. Apreciação do Of́ıcio Circular no. 21/2009/DEAPE/PROGRAD;

9 ? O que ocorrer.
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Referência:  
1 - PDI;  

2 - Eleição do representante do Núcleo para a Coordenação de Cursos;  

3 – Apreciação dos processos de equivalência de disciplinas dos alunos Antônio 

da Conceição Meneses Júnior e Reutman Santos Oliveira;  

4 - Pedido de liberação do prof. José Maria para prestar consultoria;  

5 - Formulação da tabela de equivalência de disciplinas do curso de Sistemas de 

Informação do Campus de São Cristóvão e Itabaiana;  

6 - Solicitação de detalhamento do PAD dos professores;  

7 - Escolha de docentes de outro núcleo para o Colegiado de Sistemas de 

Informação; solicitação formal ao DCE para realizar eleição para escolha de 

representante discente para compor o Colegiado de Sistemas de Informação. 

8 - Apreciação do Ofício Circular nº 21/2009/DEAPE/PROGRAD;  

9 – O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário;     Data: 06/10/2009 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos seis dias do mês de outubro de dois mil e nove, às 14h10min, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a sétima reunião 

ordinária do Conselho de Núcleo sob a coordenação da professora Mai-ly Vanessa 

Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os professores André Luis Meneses 

Silva (vice-coordenador), Eugênio Rubens Cardoso Braz, José Carlos da Silva, Marcos 

Barbosa Dósea, Alcides Xavier Benicasa. Thiago S. Reis Santos, José Maria Rodrigues 

Santos Júnior e Joseval de Melo Santana. A coordenadora iniciou a reunião discorrendo 

acerca do que efetivamente é o PDI (Plano de Desenvolvimento Institucional) e sobre a 

importância da elaboração do PDI do Núcleo. Passando a palavra, todos se mostraram 

satisfeitos e cientes da necessidade do Plano de Desenvolvimento Institucional. 

Procedeu-se então a leitura e discussão da parte do PDI que já havia sido feita em 

trabalhos anteriores. Todos os presentes contribuíram para a construção do PDI com 

novas idéias, bem como melhorando o que já havia sido colocado. Uma vez que o 

trabalho foi considerado concluído, o mesmo foi lido e colocado em votação sendo 

aprovado por unanimidade. Passou-se então ao ponto de pauta seguinte, a escolha do 

representante do Núcleo de Sistemas de Informação para compor a Coordenação de 

Cursos. Discutidas as atribuições deste representante, foi indicado o nome do Prof. José 

Carlos da Silva. Colocado em votação o nome do Prof. José Carlos da Silva foi 

aprovado por unanimidade. Com a palavra, a Profª Mai-Ly leu os autos dos processo de 

equivalência 23113.013126/09-20 do aluno Reutman Santos Oliveira do qual foi 
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relatora. Foi lida a lista de disciplinas cursadas pelo aluno e para cada disciplina a 

recomendação, feita por um professor da área, de que sua equivalência fosse concedida 

ou negada. A cada disciplina negada havia uma rápida discussão a respeito do motivo 

do não aproveitamento. Ao chegar às disciplinas de Engenharia de Software I e II o 

Prof. Marcos Barbosa Dósea, de posse do processo, consultou a resolução do nosso 

curso considerando a possibilidade de dar equivalência às mesmas, entretanto chegou a 

conclusão de que as ementas das disciplinas cursadas e pretendidas diferiam em bem 

mais que 30%.  Colocado em votação o parecer dado ao processo foi aprovado por 

unanimidade. Deu-se início então a análise do processo de equivalência nº 

23113.012822/08-74 que trata dos pedidos de equivalência de disciplinas do aluno 

Antônio da Conceição de Menezes Júnior. Foi lida a lista de disciplinas cursadas pelo 

aluno e para cada disciplina a recomendação, feita por um professor da área, de que sua 

equivalência fosse concedida ou negada. A cada disciplina negada havia uma rápida 

discussão a respeito do motivo do não aproveitamento. Ao final da discussão o parecer 

dado ao processo foi colocado em votação sendo aprovado por unanimidade. Dando 

continuidade à reunião, passou-se ao próximo ponto de pauta, foi colocada em votação a 

liberação do professor José Maria Rodrigues Santos Júnior para prestar consultoria à 

Itatech - Empresa Junior do curso de Sistemas de Informação durante um projeto de 

desenvolvimento de software para o grupo de empresas Constâncio Vieira da qual a 

Coca-cola faz parte. A possibilidade de liberação do professor foi discutida, e foi 

considerada a necessidade vital dos professores darem uma orientação inicial às 

atividades da Empresa Junior do curso. Colocado em votação o pedido foi aprovado por 

unanimidade com a ressalva de que tal consultoria não pode se estender por período 

superior a um ano, conforme dito no Art 1º da resolução nº 01/2004/CONEP. No item 

seguinte, formulação da tabela de equivalência de disciplinas do curso de Sistemas de 

Informação do Campus de São Cristóvão com as do Campus de Itabaiana, foi 

oficialmente explicado o motivo da solicitação de formulação desta tabela e qual sua 

real utilidade. A coordenadora discorreu acerca do edital de transferência interna e sobre 

o problema atual com os códigos de pré-requisitos das disciplinas que diferem para as 

mesmas disciplinas em campus diferentes, o que faz com que quando um aluno de um 

campus deseja cursar uma disciplina em outro seja barrado pelos pré-requisitos. A 

tabela de equivalência que foi construída conjuntamente com a contribuição de todos os 

professores do Núcleo foi colocada em votação sendo aprovada por unanimidade. 

Passou-se então ao próximo ponto de pauta, a necessidade de detalhamento do Plano de 

Atividade Docente. A coordenadora solicitou a todos que detalhassem e oficializassem, 

dentro do Núcleo, o que declararam no PAD para que fosse entregue à coordenação, 

principalmente os horários de atendimento ao aluno. Dando seguimento, a coordenadora 

ressaltou que, como não estava ocorrendo a presença, nas reuniões do NSI, de nenhum 
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representante de outros núcleos, presença esta de grande importância. A coordenadora 

propôs conversar com estas pessoas sobre a  intenção de deixarem/permanecerem como 

membros do conselho do Núcleo de Sistemas de Informação. Caso não seja do interesse 

de alguns permanecerem como membros do conselho novos nomes devem ser trazidos a 

este conselho para apreciação. Esta proposta foi colocada em votação sendo aprovada 

por unanimidade. Também foi colocada em pauta a necessidade de uma solicitação 

formal ao DCE para realizar eleição para escolha de representante discente para compor 

o Colegiado de Sistemas de Informação, visto que isso já havia sido solicitado, junto ao 

DCE, várias vezes, mas informalmente, sem, até o momento, não terem tomado tal 

iniciativa. Todos concordaram na formalização do pedido para que fosse feita nova 

eleição, urgentemente, visto que o prazo dos representantes discentes atuais já expirou. 

Deu-se início à apreciação do Ofício Circular nº 21/2009/DEAPE/PROGRAD, que trata 

da concessão de horas de créditos complementares aos alunos que prestarem serviços à 

justiça eleitoral no pleito de 2010. Ofício e os termos do convênio em anexo foram lidos 

por todos os presentes. Foi feita uma discussão sobre a contribuição efetiva do trabalho 

no pleito eleitoral para a formação do aluno. Prof. Eugênio ressaltou que esse serviço é 

de grande importância para a formação do cidadão, entretanto deve ser considerado 

estritamente como exercício da cidadania. Esta opinião foi corroborada pelos demais 

que ressaltaram que apesar de ser um nobre trabalho, que deve ser incentivado, o 

trabalho no pleito eleitoral não contribuirá para a formação profissional ou técnica do 

aluno. Foi então colocado em votação o aproveitamento destas horas de trabalho 

voluntário como créditos complementares. Por unanimidade foi dado parecer negativo a 

este aproveitamento. No que ocorrer foi discutida a taxa de contribuição mensal para o 

café dos professores e outros assuntos referentes à organização interna do Núcleo. Nada 

mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos seis dias do mês de outubro de dois mil e 

nove.  
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8a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 02/12

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a oitava reunião ordinária de 2009 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 02 de dezembro, na Sala do Núcleo de Sistemas de Informação, para

tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação do pedido de renovação do projeto de monitoria que contempla as

disciplinas Programação I, Programação II, Matemática Discreta e Lógica Matemática;

3. Apreciação do novo projeto de monitoria do Núcleo que contempla a disciplina de

Organização e Arquitetura de Computadores;

4. Apreciação do processo de pedido de aproveitamento de disciplinas de aluno;

5. Horário do peŕıodo 2009-3;

6. Horário do peŕıodo 2010-1;

7. O que ocorrer.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

NÚCLEO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

 

ATA DA 8a REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2009 DO 

CONSELHO DE NÚCLEO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE 

INFORMAÇÃO 

 

Referências:  
 

1. Informes; 

2. Apreciação do pedido de renovação do projeto de monitoria que contempla as 

disciplinas Programação I, Programação II, Matemática Discreta e Lógica 

Matemática; 

3. Apreciação do novo projeto de monitoria do Núcleo que contempla a disciplina 

de Organização e Arquitetura de Computadores; 

4. Apreciação do processo de pedido de aproveitamento de disciplinas de aluno; 

5. Horário do período 2009-3; 

6. Horário do período 2010-1; 

7. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário;     Data: 02/12/2009 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos dois dias do mês de dezembro de dois mil e nove, às 10h10min, na sala do Núcleo 

de Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a oitava 

reunião ordinária do Conselho de Núcleo sob a coordenação da professora Mai-ly 

Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os professores André Luis 

Meneses Silva (vice-coordenador), Eugênio Rubens Cardoso Braz, José Carlos da Silva, 

Marcos Barbosa Dósea, Alcides Xavier Benicasa, José Maria Rodrigues Santos Júnior, 

Joseval de Melo Santana e Methanias Colaço Rodrigues Júnior. A coordenadora iniciou 

a reunião discorrendo sobre a mudança para as salas do Bloco Departamental, onde foi 

discutido pendências que ainda impossibilitam a mudança, como: internet e ar-

condicionado. Também foi colocado em discussão a possibilidade de trocas de salas 

com o Núcleo de Biologia, visto que esse núcleo solicitou uma mudança na estrutura da 

sala   e a  mudança foi feita, equivocadamente, na que estava reservada para este 
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Núcleo. Foi colocado em votação a troca de salas entre os núcleos e todos aprovaram. 

Passou-se então ao ponto de pauta seguinte, apreciação do pedido de renovação do 

projeto de monitoria que contempla as disciplinas Programação I, Programação II, 

Matemática Discreta e Lógica Matemática. Sem muita discussão, a aprovação foi 

unânime quanto ao pedido de renovação, o qual já havia sido enviado ad-referendum. 

Foi então colocado em votação a apreciação do novo projeto de monitoria do Núcleo 

que contempla a disciplina Organização e Arquitetura de Computadores, todos 

concordaram com o projeto que também já foi enviado ad-referendum. Com a palavra, a 

Profª Mai-Ly convocou os professores para analisarem os autos do processo de 

equivalência 23113.013114/09-41, do aluno Cléverton Araújo Santos, do qual foi 

relatora. Foi lida a lista de disciplinas cursadas pelo aluno e cada professor ficou 

responsável em proceder a análise da disciplina de sua área, e que concedesse ou 

negasse o pedido, o que foi feito no momento. Dando continuidade à reunião, passou-se 

ao próximo ponto de pauta, horário do período 2009-3, como já tinha sido definido, a 

disciplina a ser ofertada é Programação II, que será ministrada pelo professor Marcos 

Barbosa Dósea. No entanto, o que foi colocado em discussão, foi o período e horário da 

oferta. Com o consentimento de todos, o período será de 11 a 29 de janeiro de 2010. No 

item seguinte, horário do período 2010-1, todos já tinham conhecimento das ofertas e 

não houve nenhuma objeção que fosse colocada em discussão. No entanto, o prof. José 

Maria solicitou mudança nos seus horários de aula, mas como isso afetaria muito no 

horário de outros professores, o próprio professor concordou em manter o seu horário e 

ressaltou que não haveria nenhum problema. No que ocorrer, foi discutido, somente, um 

forma de viabilizar o transporte dos professores de Aracaju para Itabaiana, propostas 

foram colocadas para posterior análise. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 

Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

NÚCLEO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

 

ATA DA 8a REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2009 DO 

CONSELHO DE NÚCLEO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE 

INFORMAÇÃO 

 

demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos dois 

dias do mês de dezembro de dois mil e nove.  
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1a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 03/02

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 03 de fevereiro, às 10h, na sala do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação e homologação do resultado do processo seletivo de monitoria das

disciplinas Organização e Arquitetura de Computadores, Matemática Discreta e Lógica

Matemática;

3. Liberação dos laboratórios para os outros núcleos no peŕıodo da tarde;

4. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. Apreciação e homologação do resultado do processo seletivo de monitoria das 

disciplinas Organização e Arquitetura de Computadores; Matemática Discreta e 

Lógica Matemática; 

3. Liberação dos laboratórios para outros núcleos no período da tarde; 

4. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário;     Data: 03/02/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos três dias do mês de fevereiro de dois mil e dez, às 10h00min, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a primeira 

reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da 

professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os 

professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Eugênio Rubens Cardoso 

Braz, Marcos Barbosa Dósea, José Maria Rodrigues Santos Júnior, Joseval de Melo 

Santana e Methanias Colaço Rodrigues Júnior. A coordenadora passou a palavra ao 

prof. Joseval de Melo Santana, já que ele se manteve no exercício da coordenação até o 

dia 31/01. O professor Joseval deu esclarecimentos de sua experiência na substituição e 

passou todos os informes do período para os presentes como a informação da chegada 

de 05 quadros bancos que serão colocados na sala dos professores. Foi colocado em 

discussão a possibilidade de mudar o Núcleo para o prédio novo, visto que está havendo 

problemas com espaço físico e há a necessidade urgente de colocar em atividade o 

laboratório de pesquisa. O maior problema atualmente é a falta de Internet. Ficou 

decidido que seria estudada junto a direção a possibilidade de lançarmos um cabo de 

rede que chegasse ao local do nosso Núcleo. Passou-se então ao ponto de pauta seguinte 
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- Apreciação e homologação do resultado do processo seletivo de monitoria das 

disciplinas Organização e Arquitetura de Computadores; Matemática Discreta e Lógica 

Matemática. O prof. Joseval falou sobre os projetos de monitoria aprovados e a 

concessão das bolsas, inclusive esclarecendo das dificuldades que estão ocorrendo para 

a concessão. Logo após apresentou todos os autos dos processos seletivos dos projetos 

de monitoria e o nome dos aprovados: Igor Peterson O. Santos (Matemática Discreta e 

Lógica Matemática); Lucas Fernandes de Almeida (Organização e Arquitetura de 

Computadores). Todos ficaram cientes dos procedimentos da seleção e aprovaram, por 

unanimidade, o resultado final. Com a palavra, a Profª Mai-Ly deu início ao próximo 

ponto de pauta: Liberação dos laboratórios para outros núcleos no período da tarde. Para 

tanto, fez uma análise junto com os presentes das dificuldades para liberação, visto que 

o próprio núcleo está tendo dificuldades para atender aos alunos que necessitam dos 

laboratórios para estudo e pesquisa. No entanto, todos concordaram em conscientizar os 

núcleos desta dificuldade e sugerir a liberação somente em dois dias da semana. 

Acertou-se de liberar o laboratório para ensino da disciplina do Núcleo de Matemática 

somente um dia na semana, como foi feito no semestre passado. Quanto à solicitação do 

Núcleo de Física foi decidido que a coordenadora deveria conversar com o coordenador 

de física sobre a possibilidade do laboratório ser utilizado no período da noite. No que 

ocorrer, foi discutido, novamente, um forma de viabilizar o transporte dos professores 

de Aracaju para Itabaiana. Propostas foram colocadas para posterior análise. Nada mais 

havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a 

reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e 

aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos três dias do mês de fevereiro de dois mil e dez.  
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2a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 10/03

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 10 de março, às 08h30min, na sala do NSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Preparação para recepção de aluno com necessidades especiais;

3. Apreciação de proposta para regulamentação de horas complementares no curso de

Sistemas de Informação;

4. Apreciação da inclusão da Ĺıngua Brasileira de Sinais - Libras - como disciplina

optativa;

5. Apreciação de um parecer ao processo no. 23113.001111/10-99, que trata da soli-

citação de equivalência de disciplinas do aluno Fábio Costa dos Santos;

6. Preenchimento da vaga de professor efetivo deixada pela sáıda da professora Kalina

Ramos Porto;

7. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. Preparação para recepção de aluno com necessidades especiais; 

3. Apreciação de proposta para regulamentação de horas complementares no curso 

de Sistemas de Informação; 

4. Apreciação da inclusão da Língua Brasileira de Sinais - Libras - como disciplina 

optativa; 

5. Apreciação de um parecer ao processo nº 23113.001111/10-99, que trata da 

solicitação de  equivalência de disciplinas do aluno Fábio Costa dos Santos; 

6. Preenchimento da vaga de professor efetivo deixada pela saída da professora 

Kalina Ramos Porto; 

7. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário;     Data: 10/03/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos dez dias do mês de março de dois mil e dez, às 08h30min, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a segunda 

reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da 

professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os 

professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Eugênio Rubens Cardoso 

Braz, Marcos Barbosa Dósea, Joseval de Melo Santana, José Carlos da Silva, Alcides 

Xavier Benicasa e Methanias Colaço Rodrigues Júnior. A coordenadora iniciou a 

reunião passando alguns informes referentes ao resultado das fases de matrícula, como: 

os 63 pedidos na disciplina Lógica Matemática e 07 em Matemática Discreta. O 

professor Joseval, responsável pela disciplina Lógica Matemática concordou com a 

abertura de mais 13 vagas para atender a todos os pedidos de matrículas na disciplina 
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Lamentou-se o baixo pedido de matrículas em Matemática Discreta, mas dada a 

previsão de haver no mínimo 50 alunos matriculados nesta disciplina próximo semestre 

a oferta permanece. Passou-se então ao próximo ponto de pauta: Preparação para 

recepção de aluno com necessidades especiais. A coordenadora passou alguns 

esclarecimentos adquiridos no seminário sobre educação inclusiva, promovido pela 

PROGRAD. Discorreu, com os demais, sobre como deve ser o tratamento dispensado a 

alunos com necessidades especiais para que todos se sintam confiantes e não 

apresentem dificuldades em recepcioná-los adequadamente. Idéias foram trocadas e foi 

feita uma discussão entre os presentes sobre o assunto e experiências anteriores de 

alguns professores. Para encerrar este ponto, a Coordenadora frisou algumas 

particularidades que devem ser consideradas com respeito ao aluno que apresenta 

deficiência auditiva, visto que o curso irá receber uma aluna com tal deficiência. Foi 

dito apesar de se fazer a avaliação desta aluna como a de qualquer outro aluno, há 

algumas realidades de sua condição que devem ser respeitadas, como por exemplo o 

fato de que os professores devem considerar que ela possui uma linguagem específica, 

não devendo ser muito cobrada em questões de português, como problemas com 

concordância nominal e verbal, conectivos e conjugação. Em seguida, esclareceu que, 

caso o aluno saiba Libras e não saiba fazer leitura labial, ou se sinta mais confortável 

com LIBRAS, poderá ser solicitado um intérprete ao DEAPE. O Prof. Eugênio colocou 

que, mesmo com a possibilidade da presença de um intérprete em sala de aula, haverá 

uma certa dificuldade, visto que se tornará cansativo o acompanhamento de todo o 

período do curso por somente um intérprete. Foi colocado em discussão o terceiro ponto 

de pauta, ‘Apreciação de proposta para regulamentação de atividades complementares 

no curso de Sistemas de Informação’, visto que o projeto pedagógico do curso de 

Sistemas de Informação não prevê o aproveitamento de créditos por atividades 

complementares, o que está em desacordo com a RESOLUÇÃO 21/2009/CONEPE e 
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com a RESOLUÇÃO CNE Nº 2, de 18 de junho de 2007. Como ponto de partida para a 

elaboração das diretrizes que irão regulamentar as atividades complementares do curso 

de Sistemas de Informação, foi usada a resolução 46/2008/CONEPE, que regulamenta 

as atividades complementares do curso de Bacharelado em Engenharia da Computação. 

Esta resolução já havia sido enviada anteriormente, por meio eletrônico, para ser 

analisada por todos os professores integrantes do conselho. O texto foi lido em voz alta 

e a cada parágrafo era feita uma análise pelos professores que, quando necessário, em 

concordância, sugeriam mudanças no texto. Após ser produzido um texto satisfatório, 

foi colocada em votação a aprovação das diretrizes produzidas para regulamentação das 

atividades complementares no curso de Sistemas de Informação. Estas diretrizes foram 

aprovadas por unanimidade. Passou-se então ao ponto de pauta seguinte: ‘Apreciação 

da inclusão da Língua Brasileira de Sinais - Libras - como disciplina optativa’. A 

coordenadora mostrou aos presentes a resolução 84/2009/CONEPE e o Decreto 

5626/2005. Informou também que já há uma professora efetiva de LIBRAS no Campus 

Prof. Alberto Carvalho e que já estão sendo oferecidas turmas de LIBRAS este período. 

Os presentes concordaram a respeito do valor da disciplina LIBRAS e sobre o fato de 

que é muito interessante para o curso tê-la como disciplina optativa.  A coordenadora 

falou que além disto há uma necessidade premente de se cumprir a lei. Foi colocada em 

votação a inclusão de LIBRAS como disciplina optativa no projeto pedagógico do 

Bacharelado em Sistemas de Informação, tendo sido aprovada por unanimidade. 

Concluindo, a coordenadora fez a leitura do ofício que será encaminhado à Direção do 

Campus solicitando a inclusão de Libras como disciplina optativa na grade curricular do 

Curso de Sistemas de Informações. Todos concordaram com o texto do ofício. Dando 

continuidade a reunião, a Prof. Mai-Ly apresentou a todos os autos do processo nº 

23113.001111/10-99, que trata da solicitação de equivalência de disciplinas do aluno 

Fábio Costa dos Santos. A análise individual de cada disciplina foi realizada pelo 
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professor da respectiva área, tendo sido enviadas apara o respectivo núcleo ofertante as 

disciplinas que não eram ofertadas pelo NSI. Foi feita a leitura das disciplinas que 

foram aproveitadas e das que tiveram seu aproveitamento negado e por qual motivo. A 

disciplina Cálculo I, cursada pelo aluno, teve sua equivalência negada por contemplar 

menos de 70% dos assuntos da disciplina Cálculo I que é dada em nosso curso. Como o 

aluno cursou também a disciplina Cálculo II, decidiu-se falar com o coordenador de 

matemática quanto à possibilidade de aproveitar ambas, Cálculo I e Cálculo II, como 

equivalentes à disciplina Cálculo I do nosso curso. Foi discutida, ainda, a possibilidade 

de dar equivalência, como eletiva, a algumas disciplinas cursadas pelo aluno que não 

possuem equivalência no curso de Sistemas de Informação. Diante de tudo, apesar de 

estar aguardando um parecer do Núcleo de Matemática sobre o aproveitamento de 

Cálculo I, foi colocada em votação a aprovação dos pareceres dados a este processo de 

equivalência, tendo sido aprovados por unanimidade. Com a palavra, a Profª Mai-Ly 

deu início ao próximo ponto de pauta: Preenchimento da vaga de professor efetivo 

deixada pela saída da professora Kalina Ramos Porto. Para tanto, discutiu-se sobre o 

concurso que já havia sido realizado e não houve inscritos e o outro em que não houve 

aprovados. A coordenadora também prestou alguns esclarecimentos quanto à demora no 

preenchimento da vaga. Colocado em discussão uma forma de viabilizar a ocupação da 

vaga, todos concordaram que o melhor caminho seria realizar o aproveitamento de 

professor aprovado em outra instituição de ensino superior. No entanto, a coordenadora 

esclareceu que, a Gerência de Recursos Humanos avisou que a UFS ultrapassou o valor 

permitido para o quadro de professor-equivalente e que o pedido de aproveitamento irá 

entrar na fila de professores a serem nomeados. A possibilidade de aproveitamento de 

professor aprovado em outra instituição de ensino superior para preenchimento da vaga 

deixada pela professora Kalina foi colocado em votação, tendo sido aprovado por 

unanimidade. No que ocorrer, foi discutido, o baixo pedido de matrículas na disciplina 
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Programação Concorrente, somente 1, e os 54 pedidos de matrícula em Programação II. 

Ter esta quantidade de alunos em uma disciplina caráter eminentemente prático é 

contra-producente pois não há como realizar o acompanhamento pessoal em sala de 

aula adequadamente. Ficou decidido que a turma de PII seria divida e a turma de 

Programação Concorrente seria excluída, ficando o professor Marcos Dósea 

responsável pela segunda turma de Programação II. A coordenadora esclareceu que caso 

o aluno matriculado não concorde em sair da turma e se matricular em outra disciplina, 

com base no regimento geral da UFS o núcleo tem o direito de cancelar uma turma em 

haja menos de 5 matriculados. Colocada em votação estas ações foram aprovadas por 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de 

todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e os demais presentes. 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos dez dias do mês de 

março de dois mil e dez.  
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1a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 26/03

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a primeira reunião extraordinária de 2010 do Conselho de Núcleo,

que acontecerá no dia 26 de março, às 14h30min, na sala do NSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Apreciação dos pedidos do PROQUALI;

3. Cumprimento das normas do estágio supervisionado do curso de Sistemas de In-

formação;

4. Liberação do Prof. Marcos Barbosa Dósea para realização de treinamentos para a

equipe do CPD da UFS;

5. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. Apreciação dos pedidos do PROQUALI; 

3. Cumprimento das normas do estágio supervisionado do curso de Sistemas de 

Informação; 

4. Liberação do Prof. Marcos Barbosa Dósea para realização de treinamentos para 

a equipe do CPD da UFS. 

5. O que ocorrer. 

 

Caráter: Extraordinário;     Data: 26/03/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos vinte e seis dias do mês de março de dois mil e dez, às 14h30min, na sala do 

Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a 

primeira reunião extraordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a 

coordenação da professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram 

presentes os professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Eugênio 

Rubens Cardoso Braz, Marcos Barbosa Dósea, Joseval de Melo Santana, Alcides 

Xavier Benicasa e José Maria Rodrigues Santos Júnior. Os professores Methanias 

Colaço Rodrigues Júnior e José Carlos da Silva não compareceram, mas justificaram a 

ausência por motivo de viagem inadiável. A coordenadora iniciou a reunião passando 

alguns informes referentes ao levantamento do acervo bibliográfico com o qual o curso 

de Sistemas de Informação conta até o momento, esclarecendo, também a diferença 

entre uma bibliografia básica e uma complementar ressaltando que as mesmas serão 

cadastradas no E-MEC, em virtude da possível visita do MEC para avaliar o curso. 

Passou-se então ao próximo item de pauta da reunião: Apreciação dos pedidos do 

PROQUALI 2010. A coordenadora falou da importância dessa fonte de recursos para a 
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viabilização das atividades de departamentos e núcleos, como também participou a 

todos a chegada de parte dos móveis e equipamentos pedidos no PROQUALI 2009 e os 

que ainda estão para chegar. Dando continuidade, informou a todos o quantitativo que o 

núcleo dispõe, neste Programa Ensino de Qualidade, para compra de equipamentos: R$ 

20.000,00 (vinte mil reais), não deixando de deixar claro como se proceder na divisão 

dos recursos: no máximo R$ 10.000,00 para equipamentos e móveis e o restante 

(mínimo R$10.000,00) para livros. Depois desta informação, a Professora Mai-Ly 

mostrou, especificamente, cada ponto do levantamento feito do acervo bibliográfico, ou 

seja, com quantos títulos e exemplares cada disciplina do curso conta até o momento. 

Foi aí que, com o consentimento de todos, ficou decido dar prioridade às disciplinas que 

contam com menos ou até seis exemplares: Computador, Ética e Sociedade; Engenharia 

de Software II; Gerência de Projetos, Gestão da Informação, Linguagens Formais e 

Tradutores, Lógica Matemática, Matemática Discreta, Organização e Arquitetura de 

Computadores, Programação II, Qualidade de Software, Segurança e Gerência de 

Redes, Sis. Mul. e Int. Homem-Máquina, Sistemas Distribuídos, Teoria da Computação 

e Teoria Geral de Sistemas. Diante destas prioridades, a coordenadora passou para cada 

professor, que atua com as disciplinas elencadas, o encargo de enviar os dados dos 

livros sugeridos para que os mesmos sejam cadastrados no pedido do PROQUALI.  Os 

títulos foram sugeridos e todos os presentes concordaram com os mesmos. Com a 

palavra, a coordenadora colocou em análise e discussão o que seria definido no pedido 

para compra de equipamentos e móveis. Foram enumeradas algumas necessidades do 

núcleo. Foi mostrado um levantamento dos equipamentos que já possuímos e isto foi 

contrastado com os materiais de que precisamos a curto prazo. Foi então elaborada a 

lista de pedidos que, colocada em votação, foi aprovada por unanimidade. Passou-se 

então ao terceiro ponto de pauta: Cumprimento das normas do estágio supervisionado 

do curso de Sistemas de Informação. As normas que estão regulamentadas na Resolução 
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105/2006/CONEP falam da necessidade de se compor uma comissão de estágio para o 

departamento/núcleo, comissão esta que possui várias obrigações com relação ao 

acompanhamento do estágio curricular do curso de Sistemas de Informação. Foi feita 

uma eleição e, os presentes aprovaram, por unanimidade, que a comissão fosse formada 

pelos professores: José Maria Rodrigues Santos Júnior, Methanias Colaço Rodrigues 

Júnior e Marcos Barbosa Dósea, sendo o Prof. Marcos Barbosa Dósea o presidente da 

comissão. Este Conselho fica aguardando a indicação do nome do representante 

discente que deve compor a comissão e deve ser indicado pelo Centro Acadêmico ou 

equivalente. Passou-se então ao quarto ponto de Pauta que trata do pedido de liberação 

do Prof. Marcos Barbosa Dósea para ministrar treinamentos aos componentes da equipe 

do CPD desta universidade. Foi lido o pedido de liberação que Colocado em votação foi 

aceito por unanimidade. No que ocorrer foi feita uma nova divisão dos laboratórios de 

SI estabelecendo um rodízio entre as disciplinas que estão sendo ministradas 

simultaneamente e que precisam de laboratório, visto que há uma demanda de 

disciplinas de laboratório superior ao número de laboratórios que o NSI possui no 

momento, somente dois. Todos os presentes foram envolvidos na confecção de uma 

escala de revezamento com a qual todos concordaram. Nada mais havendo a tratar, a 

coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e os demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 

Itabaiana-SE, aos vinte e seis dias do mês de março de dois mil e dez.  
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3a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 16/04

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a terceira reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 16 de abril, às 13h, na sala do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Preenchimento da vaga de professor efetivo deixada pela sáıda da professora Kalina

Ramos Porto;

3. Liberação do professor André para participar do Projeto Sistema Gerenciador de

Ambientes Multimı́dia promovido pela empresa SMS;

4. Liberação das aulas durante a Semana de Informática no Campus de São Cristóvão;

5. O que ocorrer.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

NÚCLEO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

 

ATA DA 3a REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2010 DO 

CONSELHO DE NÚCLEO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE 

INFORMAÇÃO 

 

Referências:  

 

1. Informes; 

2. Preenchimento da vaga de professor efetivo deixada pela saída da professora 

Kalina Ramos Porto; 

3. Liberação do professor André para participar do Projeto Sistema Gerenciador de 

Ambientes Multimídia promovido pela empresa SMS; 

4. Liberação das aulas durante a Semana de Informática no Campus de São 

Cristóvão; 

5. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário;     Data: 16/04/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos dezesseis dias do mês de abril de dois mil e dez, às 13h, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a terceira 

reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da 

professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os 

professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Eugênio Rubens Cardoso 

Braz, Marcos Barbosa Dósea, Joseval de Melo Santana, Alcides Xavier Benicasa e José 

Maria Rodrigues Santos Júnior. A coordenadora iniciou a reunião passando alguns 

informes referentes à última reunião do Conselho de Centro, na qual esteve presente a 

professora Maria Teresa Gomes Lins, Gerente de Recursos Humanos. Socializou com 

todos a informação dada pela Profª Teresa sobre a liberação de vagas para a contratação 

de professores efetivos. No entanto, deixou claro que o tempo é curto, já que estamos 

em ano eleitoral, e que é preciso correr com os trâmites necessários para a efetivação de 

um novo concurso, tendo como prazo máximo o dia 30 de junho para homologação do 

resultado do concurso pelo reitor. Como este Núcleo tem uma vaga a ser preenchida, 
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advinda da vacância da Prof. Kalina Ramos Porto, essa discussão foi colocada como o 

próximo ponto de pauta. Com a palavra, a Profª Mai-Ly teceu comentários que já eram 

do conhecimento de todos, como a questão do concurso que já havia sido realizado e 

não houve inscritos e que foi reaberto porém não houve aprovados. Colocou-se em 

discussão uma forma de viabilizar o melhor procedimento para ocupação da vaga: se 

através do aproveitamento de um professor aprovado em uma outra IFES ou pela 

realização de um novo concurso. O prof. Eugênio solicitou à coordenadora que fossem 

enumeradas as reais vantagens e desvantagens entre um procedimento e outro para que 

pudessem então tomar uma decisão. A partir daí, a Profª Mai_Ly fez uma breve 

explanação sobre tal questionamento e, para chegar ao que seria melhor para o núcleo, 

passou a palavra para quem quisesse se pronunciar e se posicionar a respeito. O Prof. 

José Maria ponderou que a realização de um concurso traria duas vantagens: A primeira 

seria a possibilidade de criação de um cadastro de reserva para preencher futuras vagas 

que sejam criadas ou para substituir professores que porventura se afastem da 

instituição; E a segunda foi a maior probabilidade do professor concursado ser da região 

e ter a intenção de vir para a instituição em caráter definitivo, coisa que talvez um 

professor que venha de um estado mais distante não pretenda. Os demais concordaram 

com a posição do Prof. José Maria, no entanto, o Prof. Alcides acrescentou que o 

aproveitamento seria bem mais rápido de se concretizar, já que para a realização de um 

novo concurso os prazos a serem obedecidos são curtos. Um ponto comentado foi o fato 

do Prof. Methanias ter sido aprovado em concurso no DCOMP em São Cristóvão, 

existindo assim a possibilidade dele deixar de fazer parte do corpo docente do Núcleo 

de Sistemas de Informação. Caso isso acontecesse seria interessante ter um segundo 

colocado no concurso para poder chamar, coisa que não aconteceria no caso de 

aproveitamento de Prof. Aprovado em outra IFES. Esgotada a discussão, foi feita uma 

eleição em que a proposta de preencher a vaga pela abertura de novo concurso venceu 
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por unanimidade. Uma vez decidido que seria aberto novo concurso, a coordenadora 

colocou em discussão qual(is) seria(m) a(s) área(s) contempladas para o concurso. Com 

a palavra, o prof. André sugeriu que fosse realizado um concurso que englobasse várias 

áreas de forma que o candidato escolhesse a área, para a qual desejaria prestar concurso, 

na hora da inscrição. Como os demais colegas não se posicionaram favoravelmente a 

esta idéia, voltou-se à decisão sobre para qual área se abriria concurso. Com a palavra, a 

Profª Mai_Ly expôs um levantamento composto de várias tabelas que mostravam: as 

áreas existentes no curso de Sistemas de Informação, para quais áreas cada professor do 

Núcleo havia prestado concurso, com quantas áreas, e disciplinas correspondentes, cada 

professor estava envolvido, qual a demanda de créditos/disciplinas em semestres pares e 

ímpares para cada área cruzado com a quantidade de professores que se tem 

efetivamente para a área. De posse de todos estes dados e cruzamentos de informações 

foi possível identificar as áreas em que há mais carência de professor no Núcleo. Depois 

dessa explanação e de ter sido colocado o posicionamentos dos participantes da reunião, 

chegou-se a conclusão que as áreas mais carentes são: Sistemas de Informação 

Aplicados, Sistemas de Informação e Programação. Colocado em votação foi aprovado 

por unanimidade que deveria ser aberto concurso, na forma tradicional, para as áreas: 

Sistemas de Informação Aplicados, Sistemas de Informação e Programação. Dando 

prosseguimento à reunião, passou então ao próximo ponto de pauta: Liberação do 

professor André para participação no Projeto “Sistema Gerenciador de Ambientes 

Multimídia” promovido pela empresa SMS em parceria firmada com a Universidade 

Federal de Sergipe. A palavra foi passada ao professor interessado em se envolver no 

projeto para que esclarecesse qual seria seu comprometimento. O Prof. André explicou 

que foi renovado o convênio de cooperação entre a SMS e a UFS e que por este 

convênio a SMS investe em projetos de pesquisa a serem desenvolvidos na UFS, 

inclusive com o envolvimento de alunos dos cursos do NSI e do DCOMP que receberão 
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bolsas. Colocada em votação a aprovação a respeito da participação do Prof. André Luis 

no projeto foi unânime. Seguiu-se então para o próximo ponto de pauta: Liberação das 

aulas durante a Semana de Informática no Campus de São Cristóvão. A coordenadora 

Profa. Mai-Ly Vanessa mostrou aos componentes do Conselho um abaixo assinado 

recebido dos alunos do curso de Sistemas de Informação solicitando que as aulas do 

curso fossem suspensas durante o período da Semana de Computação promovida pelo 

DCOMP que ocorrerá de 10 a 14 de maio de 2010. Não houve posições contrárias à 

liberação, apenas uma certa dúvida quanto a liberação da segunda-feira, pois neste dia 

as atividades da semana começam apenas no turno da tarde. Foi decidido que haveria 

aula normal na segunda-feira, 10 de maio de 2010, e a  liberação seria da terça-feira, 11 

de maio de 2010 à sexta-feira 14 de maio de 2010. Colocada em votação a liberação das 

aulas de 11 a 14 de maio foi aprovada por unanimidade. No que ocorrer, foi lembrada a 

possibilidade da breve visita do MEC para avaliação do curso, sobre a qual não houve 

questionamentos. A coordenadora solicitou que todos estivessem atentos a algumas 

possíveis exigências da avaliação, no que diz respeito à organização de cadastros e 

atualização de currículos dos professores, bem como que o controle de freqüência dos 

alunos nas disciplinas fosse feito diariamente e deixado sob a guarda do Núcleo. Nada 

mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos dezesseis dias do mês de abril de dois mil e 

dez.  
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4a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 05/05

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a quarta reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 05 de maio, às 14h, na sala do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso;

3. Aprovação da Resolução que regulamenta as horas de atividades complementares

no curso de SI;

4. Aprovação da Resolução de regulamentação das normas do TCC;

5. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso; 

3. Aprovação da Resolução que regulamenta as horas de atividades 

complementares no curso de SI; 

4. Aprovação da Resolução de regulamentação das normas do TCC; 

5. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário;     Data: 05/05/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos cinco dias do mês de maio de dois mil e dez, às 14h00min, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a quarta reunião 

ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da professora Mai-

Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os professores André 

Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Eugênio Rubens Cardoso Braz, Marcos 

Barbosa Dósea, Joseval de Melo Santana, Alcides Xavier Benicasa e José Maria 

Rodrigues Santos Júnior. Dando início, a Profª Mai_Ly Vanessa passou alguns informes 

referentes ao processo de reconhecimento do curso que, por problemas de comunicação 

interna entre os setores da reitoria, encontra-se arquivado. Após apuração descobriu-se 

que isto ocorreu porque o prazo para se fazer as atualizações e cadastros necessários 

junto ao sistema E-MEC expirou em março de 2010. Era de responsabilidade do 

DEAPE solicitar, na época, as informações necessárias e fazer este cadastro, entretanto 

nenhuma informação foi solicitada ao Núcleo de Sistemas de Informação que só tomou 

ciência do problema há uma semana. A coordenadora expôs a todos as providências a 

serem tomadas e distribuiu tarefas: os professores teriam de enviar a bibliografia, básica 

e complementar, usada em todas as disciplinas obrigatórias do curso. A bibliografia das 

DSI.CampusITA.UFS 5 ATAS - 2010 /

AtaNucleo2010.04

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 80
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disciplinas que ainda não foram ministradas também tem de ser cadastrada, logo a 

bibliografia que já temos para estas disciplinas será enviada para ser revisada pelos 

professores das respectivas áreas. A coordenação, além de gerenciar o cumprimento 

dessas tarefas, providenciará os demais documentos necessários para a devida 

regularização do processo. Para finalizar esse ponto, a Profª Mai-Ly Vanessa deixou 

bem claro que o reconhecimento do curso é um assunto muito sério, ao final do ano de 

2010 o curso de Sistemas de Informação estará formando sua primeira turma e caso não 

fosse feito o reconhecimento simplesmente estes alunos não poderiam colar grau. Ainda 

com a palavra a Prof. Mai-Ly Vanessa passou ao próximo ponto de pauta: 

Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso. Fez alguns comentários sobre a 

necessidade, que todos já vêm sentindo há tempos, de se reformular o Projeto 

Pedagógico para que ele reflita a realidade atual do curso. Falou sobre algumas 

inconsistências encontradas no projeto, sobre disciplinas que deveriam ser dadas como 

obrigatórias e sobre alguns outros pontos como a necessidade de adequação de pré-

requisitos de algumas disciplinas bem como sobre o fato de que foi detectado conteúdo 

sobreposto em algumas disciplinas da área de Sistemas de Informação. Estes são alguns 

dos motivos que indicam a necessidade de uma reformulação. Todos comentaram a 

respeito destes problemas e de outras incoerências do Projeto Pedagógico frente a 

realidade do curso e do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho. Foi dito que esta 

reformulação já se mostrava necessária há alguns anos, entretanto como o 

Departamento de Computação de São Cristóvão também tinha a idéia de fazer uma 

reformulação no curso de Sistemas de Informação de lá, pensou-se em fazer um 

trabalho conjunto. Ano passado os dois departamentos ainda realizaram algumas 

reuniões tentando fazer o trabalho conjuntamente, entretanto não se conseguiu chegar a 

um denominador comum e após algumas tentativas frustradas de realizar este trabalho 

conjuntamente, decidiu-se colocar em pauta a possibilidade do NSI realizar a reforma 
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do Projeto Pedagógico do Curso de Bacharelado em Sistemas de Informação de forma 

independente. A recomendação da pró-reitoria é que os cursos mantenham 

preferencialmente 70% de similaridade. Colocado em votação, todos concordaram em 

fazer uma reformulação. Partiu-se para a discussão de como seria levada adiante esta 

reforma e quem iria participar diretamente dela. A idéia, aceita por unanimidade, foi 

que, dado o pequeno número de professores, todos os professores do curso de Sistemas 

de Informação participem ativamente da reforma ou seja, a idéia é de que todos os 

professores do curso façam parte do Núcleo Docente Estruturante. Colocada em 

votação, foi aceita por unanimidade a idéia que todos os professores do curso fizessem 

parte do Núcleo Docente Estruturante. Ficou decidido que a coordenadora enviaria uma 

cópia do Projeto Pedagógico para cada professor e os mesmos iriam fazer uma leitura 

minuciosa do Projeto Pedagógico existente e propor mudanças e correções que seriam 

discutidas em reunião posterior. A próxima reunião, onde o principal ponto de pauta 

será a discussão da Reforma do Projeto Pedagógico, foi previamente marcada para a 

próxima terça-feira, dia onze de maio de 2010. A coordenadora antecipou a discussão 

sobre a necessidade de modificar os mecanismos, hoje existentes no projeto pedagógico, 

de auto-avaliação do processo ensino-aprendizagem, de professores e do Projeto 

Pedagógico do curso. Foram sugeridas várias práticas a serem adotadas, a partir de uma 

análise, todos gostaram de uma sugestão que diz respeito à avaliação dos professores e 

disciplinas. A  partir desta sugestão começou-se a ser esboçada por todos os presentes a 

seguinte proposta. Semestralmente é feita uma avaliação dos professores que estão em 

estágio probatório pelos alunos. Pensou-se em fazer uma avaliação semelhante a esta, 

que, no entanto, englobasse outros pontos tanto com relação ao desempenho do próprio 

professor quanto sobre o direcionamento e conteúdo da própria disciplina. Esta 

avaliação seria preenchida pelos alunos ao final de cada disciplina independentemente 

de o professor estar em estágio probatório ou não. A partir dessas avaliações, a 
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coordenadora faria um tratamento estatístico e daria um retorno ao professor. Os dados 

relativos às disciplinas e professores em geral seriam discutidos e analisados em reunião 

de Colegiado realizada ao final do semestre para este fim. A partir da análise destes 

dados tentaríamos identificar ações a serem tomadas com o objetivo de sanar 

dificuldades e promover a constante melhoria do curso. Depois de formatada a proposta 

acima foi colocada em votação tendo sido aprovada por unanimidade. Dando 

prosseguimento à reunião, a coordenadora colocou em discussão mecanismos que 

poderiam ser implantados efetivamente como auto-avaliação do curso. Ela passou a 

palavra ao Prof. Eugênio, pois o mesmo já tem experiência com o desenvolvimento e 

implantação de um sistema automatizado usado na avaliação da qualidade do ensino de 

um curso de graduação. O Prof. Eugênio falou sobre sua proposta que é desenvolver um 

projeto de pesquisa que tenha como objetivo a avaliação e melhoria da qualidade do 

curso de Sistemas de Informação. Seu projeto está inspirado em uma experiência, da 

qual ele participou intensamente, que foi aplicada ao curso de Psicologia da 

Universidade do Vale do Itajaí, Santa Catarina, com resultado claramente positivo. À 

medida que o Prof. Eugênio ia discorrendo sobre o projeto novas idéias e modificações 

eram sugeridas pelos pares. Foi se formando um esboço do que o projeto pode vir a ser: 

em linhas gerais o projeto constaria da aplicação de provas anuais ou semestrais a todos 

os alunos, englobando todas as disciplinas da respectiva fase dos alunos e de suas fases 

anteriores. As provas envolveriam questões elaboradas pelos próprios professores bem 

como questões anteriormente usadas no ENADE. O sistema automatizado iria auxiliar 

na elaboração das provas, bem com na correção das mesmas. À luz de análises 

estatísticas feitas sobre os resultados obtidos, buscaria-se traçar um diagnóstico do 

desempenho conjunto dos alunos em cada estágio do curso, do desempenho por 

disciplina entre outras informações. A partir dos dados gerados seriam tomadas ações de 

cunho global e separadas por área ou disciplina que resultariam na melhoria da 
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qualidade do curso de Sistemas de Informação. Esta idéia foi apreciada por todos e, uma 

vez que o prazo de submissão de projetos ao PIBIC já passou, foi decidido tentar levar a 

frente este projeto como IC departamental. Dando prosseguimento à reunião, passou-se 

então ao próximo ponto de pauta: Aprovação da Resolução que regulamenta as 

atividades complementares no curso de SI. Foi lida toda a resolução, construída a partir 

das observações feitas na reunião anterior observando-se o que é dito na RESOLUÇÃO 

21/2009/CONEPE e  de acordo também com a RESOLUÇÃO CNE Nº 2, de 18 de 

junho de 2007, que trata do aproveitamento de créditos por atividades complementares. 

Em alguns pontos foram feitos comentários, entretanto não houve muita divergência, 

uma vez que a construção desta resolução já era fruto do que havia sido decidido na 

reunião anterior. O professor Joseval questionou sobre o número de horas mínimo para 

atividades complementares. Decorrente deste questionamento a Profa Mai-Ly contactou 

o Prof. Paulo Heimar, do DEAPE, que esclareceu que há uma limitação máxima de 20 

% da carga horária do curso, mas que de acordo com a normatização do CNE não há 

limitação mínima. Dessa forma, ficou evidente a necessidade da regulamentação da 

carga horária mínima das atividades complementares do curso do SI constar da 

reestruturação do Projeto Pedagógico. Também foi atendida a solicitação do Prof. José 

Maria, de incluir na regulamentação das atividades complementares os trabalhos em 

projetos da Empresa Júnior. Colocada em votação, a regulamentação de horas 

complementares construída foi aprovada por unanimidade. Seguiu-se então para o 

próximo ponto de pauta: Aprovação da Resolução de regulamentação das normas do 

TCC. Embora a coordenadora já tivesse compartilhado e discutido com os componentes 

do Conselho grande parte dessas normas, ficou decidido que, como ainda havia dúvidas 

e sugestões de melhorias a serem formatadas por parte de alguns, cada uma faria uma 

leitura minuciosa em casa e proporiam sugestões em uma próxima reunião, terminando 

então de construir a proposta e colocando-a em votação em reunião posterior. No que 
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ocorrer, o Professor José Maria pediu a fala e comentou sobre a sua necessidade em 

fazer uma viagem internacional para acompanhar a cônjuge por motivos pessoais. A 

coordenadora sugeriu que ele fizesse uma requisição formal a este respeito, solicitando 

uma licença sem vencimentos, e que isto fosse colocado em pauta na próxima reunião. 

Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos cinco dias do mês de maio de dois mil e dez.  
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2a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 11/05

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a segunda reunião extraordinária de 2010 do Conselho de Núcleo,

que acontecerá no dia 11 de maio, às 08h30min, na sala do NSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Aprovação da regulamentação das normas do TCC;

2. Aprovação do pedido de licença sem vencimentos do Prof. José Maria;

3. Ińıcio da reformulação do Projeto Pedagógico do Curso;

4. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Aprovação da regulamentação das normas do TCC; 

2. Aprovação do pedido de licença sem vencimentos do Prof. José Maria; 

3. Início da reformulação do Projeto Pedagógico do Curso; 

4. O que ocorrer. 

 

Caráter: Extraordinário;     Data: 11/05/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos onze dias do mês de maio de dois mil e dez, às 08h30min, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a segunda 

reunião extraordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da 

professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os 

professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Eugênio Rubens Cardoso 

Braz, Joseval de Melo Santana, Alcides Xavier Benicasa, Methanias Colaço Rodrigues 

Júnior, José Carlos da Silva e José Maria Rodrigues Santos Júnior. O professor Marcos 

Barbosa Dósea não compareceu, mas justificou sua ausência e enviou por e-mail suas 

sugestões. A Profª Mai-Ly Vanessa iniciou a reunião pelo ponto de pauta Aprovação da 

Resolução de regulamentação das normas do TCC. Foi perguntado aos presentes se 

todos haviam analisado as normas propostas para a regulamentação do TCC, tarefa com 

a qual todos haviam se comprometido na reunião passada. Uma vez que todos os 

componentes do Conselho haviam analisado a proposta de normatização de TCC antes 

da reunião decidiu-se por omitir a leitura inicial da proposta e ir direto às sugestões de 

alteração bem como aos pontos onde os conselheiros achavam necessários 

esclarecimentos. A palavra foi passada ao vice-coordenador, o Prof. André Luís, 

professor da disciplina Trabalho de Conclusão de Curso. Um dos pontos onde se viu a 

necessidade de esclarecimentos foi com relação às diferenças entre TCC I e TCC II. O 
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vice-coordenador fez uma explanação sobre os objetivos da disciplina TCC e a 

diferença que há entre ela e a disciplina TCC II. Quanto a avaliação fica estipulado que 

no TCC I a nota do aluno é atribuída pelo professor orientador e no TCC II a nota é 

atribuída por uma banca examinadora. Foram levantados alguns questionamentos 

quanto aos pesos atribuídos a avaliação do orientador e da banca examinadora. Na 

proposta original o orientador era responsável por 50% da nota e os demais avaliadores 

eram responsáveis apenas pelos outros 50% da nota. O professor José Maria pediu a 

palavra e falou da importância de ter realmente um peso maior na nota do professor 

orientador, já que esse acompanha de perto todo o decorrer do trabalho. O professor 

Eugênio Bráz considerava que devia ser feita uma média aritmética simples entre as 

notas do orientador e dos demais avaliadores, a seu ver esta seria a forma mais 

imparcial. O professor Joseval relutou em que houvesse esta paridade na distribuição 

dos pesos ele considerava que a proposta inicial de que 50% da nota deveria ser dada 

pelo orientador ficando os demais avaliadores responsáveis conjuntamente apenas pelos 

outros 50% era a melhor opção. Os professores José Maria e Methanias sugeriram, 

então, que o orientador tivesse maior peso na avaliação que os demais avaliadores, 

entretanto com uma diferença de percentual menor. Sugeriram peso 4 para o orientador 

e peso 3 para os demais avaliadores. Depois de muitos questionamentos e discussões, 

em que alguns dos presentes mantiveram suas posições contrárias, a professora Mai-Ly 

resolveu colocar em votação e, por 5 votos a 3, a proposta dos professores José Maria e 

Methanias venceu ficando peso 4,0 para o orientador e peso 3,0 para cada um dos outros 

dois examinadores que compõem a banca. Dando continuidade à reunião, a 

coordenadora passou a palavra para o Prof. André Luís para que procedesse a leitura da 

proposta de regulamentação do Trabalho de Conclusão de Curso, já com as alterações 

sugeridas. O professor André a leitura e a cada ponto tecia e ouvia comentários de 

todos. Um ponto que foi muito discutido foi quanto à possibilidade de não se dar 

DSI.CampusITA.UFS 5 ATAS - 2010 /

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 88
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prosseguimento no TCC II ao tema do trabalho realizado no TCC I. Todos se 

posicionaram mostrando preocupação com esse fato, entretanto não houve posições 

contrárias à flexibilidade. A preocupação foi em especificar quais os procedimentos a 

serem adotados e os requisitos que seriam necessários que o aluno atendesse em caso de 

mudança. Ficou decidido que, caso o aluno resolvesse mudar o tema, teria de justificar a 

mudança e passar pela comissão de TCC para revalidação da proposta. Também deveria 

providenciar tudo antes do início das aulas de TCC II para que não prejudicasse o 

próprio andamento na disciplina. O Prof. Methanias sugeriu uma leitura minuciosa dos 

itens que são tratados no roteiro de avaliação do TCC II. Assim que foi iniciada a 

leitura, o Prof. Alcides sugeriu alterações nestes itens. A aprovação das mudanças 

sugeridas foi unânime. Partindo desse fato, o prof. Joseval questionou quanto aos pesos 

na avaliação da monografia e da apresentação oral no TCC II. Uns defenderam peso 7,0 

para aquela e peso 3,0 para esta, outros 8,0 e 2,0 respectivamente. Liderados pelas 

palavras da profª Mai-Ly, cada um foi justificando sua posição, entretanto não se 

conseguiu chegar a um acordo. Foi então que a coordenadora resolveu colocar em 

votação qual proposta era a escolhida, o que não resolveu, pois houve um empate. 

Diante disso, reiniciaram as discussões quanto a essa questão. Após algumas mudanças 

nos itens do roteiro de avaliação do TCC II. Chegou-se ao consenso de que após estas 

mudanças no roteiro de avaliação era justo que a nota da monografia valesse 7,0 pontos 

e a apresentação oral 3,0 pontos. Colocada em votação esta proposta foi aceita por 

unanimidade. O prof. Marcos Dósea, que justificou sua ausência, havia enviado por 

e.mail sugestões de alterações em alguns artigos. A coordenadora fez a leitura dos 

artigos referidos pelo prof. Marcos Dósea e expôs para avaliação as mudanças 

sugeridas. O conselho aprovou por unanimidade a correção ortográfica no artigo 23, 

bem como as mudanças sugeridas para o Anexo I. Uma vez concluída a leitura da 

versão final da regulamentação de TCC o mesmo foi aprovado por unanimidade. A 
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seguir a Profa. Mai-Ly deu início a composição da comissão de TCC, foi então que o 

prof. Joseval perguntou qual seria o papel real da comissão. Daí veio o questionamento 

se a comissão, que seria formada por três membros, mais um suplente, teria um papel 

distinto da banca ou não. Houve posições a favor e posições contrárias a necessidade da 

existência de uma comissão de TCC. Colocado em votação, por 5 votos a 3, venceu a 

defesa de que a comissão teria o papel de direcionar o aluno, avaliar projetos e 

problemas advindos no decorrer do TCC, ou seja, teria um papel distinto da banca. 

Retomando a palavra, a coordenadora pediu voluntários para compor a comissão. Os 

professores Alcides e Joseval se prontificaram a fazer parte da comissão juntamente 

com o Prof. André, que como professor da disciplina naturalmente já compõe a mesma. 

O Prof. Eugênio foi escolhido como suplente, tendo aceito a incubência. Colocada em 

votação a comissão de TCC formada pelos professores André, Alcides e Joseval, tendo 

o Prof. Eugênio como suplente, foi aprovada por unanimidade. Seguiu-se então para o 

próximo ponto de pauta: Aprovação do pedido de licença sem vencimentos do Prof. 

José Maria por motivos pessoais. O Prof. José Maria solicitou liberação para entrar com 

um pedido de licença sem vencimentos junto à UFS por necessidade de acompanhar sua 

esposa em uma viajem internacional. Tal fato já tinha sido comentado em reunião 

ordinária, mas a coordenadora resolveu frisar e colocar em votação a liberação. Com a 

palavra, o prof. José Maria falou da importância em acompanhar sua esposa, por 

motivos pessoais, em uma viagem para o Canadá. Disse que a viagem seria inevitável, 

podendo, caso não houvesse a liberação, se desligar da UFS. Foi então que a professora 

Mai-Ly, juntamente com os presentes, teceu comentários quanto a importância do prof. 

José Maria no Núcleo de Sistemas e o quanto o Núcleo ficaria prejudicado caso ele se 

desligasse da UFS. Diante disso, a coordenadora esclareceu que, caso o pedido fosse 

aceito pelo Conselho de Núcleo, mesmo estando em estágio probatório, devido à 

excepcionalidade do caso, intercederia junto a Reitoria para que fosse concedida uma 
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licença sem vencimentos ao prof. José Maria. Foi colocado em votação o pedido de 

liberação, tendo sido aprovado por unanimidade. Dando prosseguimento a reunião, 

partiu-se para o próximo ponto de pauta: Aprovação da reformulação do Projeto 

Pedagógico do Curso. Como não houve tempo para uma releitura, a coordenadora 

sugeriu que discutissem esse ponto em uma próxima reunião extraordinária quinta-feira, 

13/05. Todos os presentes se comprometeram a antes da próxima reunião fazer uma 

releitura do Projeto, até então vigente, para então estarem aptos a fazer as sugestões de 

alterações. Todos concordaram. No que ocorrer a porfª Mai-Ly falou da necessidade de 

decidir logo uma data para a realização das provas de professor efetivo, já que os prazos 

são curtos e estão expirando. A partir do calendário da GRH chegou-se as datas 14, 15 e 

16/06/2010. Estas datas foram aprovadas por unanimidade. Ficou decidido que o 

Núcleo enviaria, o mais rápido possível, um ofício à DIRESP/GRH, informando que as 

datas das provas. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de 

todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos 13 dias do mês de maio 

de dois mil e dez.  
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3a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 13/05

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a terceira reunião extraordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 13 de maio, às 14h, na sala do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Continuidade da reformulação do Projeto Pedagógico do Curso;

2. Membro externo da banca avaliadora do concurso para professor efetivo assistente

relativo ao edital 15/2010/UFS;

3. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Continuidade da reformulação do Projeto Pedagógico do Curso; 

2. Membro externo da banca avaliadora do concurso para professor efetivo 

assistente relativo ao edital 15/2010/UFS. 

3. O que ocorrer. 

 

Caráter: Extraordinário;     Data: 13/05/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos treze dias do mês de maio de dois mil e dez, às 14h00min, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a terceira 

reunião extraordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da 

professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os 

professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Marcos Barbosa Dósea, 

Alcides Xavier Benicasa, José Carlos da Silva e Methanias Colaço Rodrigues Júnior. Os 

professores Joseval de Melo Santana e Eugênio Rubens Cardoso Braz não 

compareceram, mas justificaram a ausência. A coordenadora, Profª Mai_Ly Vanessa, 

iniciou a reunião dando continuidade a reformulação do Projeto Pedagógico do Curso, 

visto que tal fato já tinha sido iniciado em reunião anterior e todos concordaram em 

fazer uma releitura do Projeto Pedagógico vigente para que se sentissem aptos a mostrar 

sugestões de alterações. A coordenadora perguntou se todos tinham lido o Projeto 

Pedagógico e se fizeram uma comparação desse Projeto com a realidade do curso. 

Também confirmou se todos haviam lido o Currículo de Referência da SBC (Sociedade 

Brasileira de Computação) para cursos de Graduação em Computação e Informática, 

que foi enviando a todos. Este Currículo de Referência está sendo usado como 

referência para a reformulação do Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas, apesar de 

já ter sido usado também para a formulação inicial do projeto em comento. Como todos 
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afirmaram já ter estudado os referidos documentos, a professora Mai-Ly Vanessa 

prosseguiu a reunião com a contínua reformulação do Projeto Pedagógico. Decidiu-se 

iniciar a análise da matriz curricular e dos conteúdos das disciplinas. Decisão com a 

qual todos concordaram. A coordenadora começou a socializar, com os presentes, os 

pontos fracos que já haviam sido identificados no fluxo de disciplinas do curso. O 

professor Methanias anteriormente já havia identificado a sobreposição de conteúdo nas 

disciplinas da área de Sistemas de Informação, a Coordenadora pediu que ele 

explanasse aos demais qual o problema identificado e qual sua sugestão. A sugestão de 

mesclar as disciplinas Gestão da Informação e Sistemas de Informação, em uma só, 

colocada em votação foi aceita por unanimidade. A coordenadora falou que um dos 

pontos problemáticos do curso era a retenção nas disciplina Programação I. O Prof. José 

Maria sugeriu a inclusão de uma disciplina onde fosse visto exclusivamente algoritmos 

antes de Programação I. A Profa. Mai-Ly falou que acha a idéia bem interessante, 

entretanto isto era inviável pois, por causa da cadeia de pré-requisitos das disciplinas 

desta matéria de ensino, caso fizessem isso teriam que aumentar o curso em um período. 

O Prof. José Maria então sugeriu incluir esta disciplina de alguma forma sem fazer 

crescer o número de períodos do curso. A coordenadora apresentou um desenho da 

matriz curricular do curso e os presentes passaram a estudar uma forma de incluir esta 

disciplina sem aumentar o número de períodos. Chegou-se a conclusão de que se 

poderia incluí-la antes de Programação I, entretanto não colocaríamos Programação II 

que passaria a se chamar Programação III como pré-requisito para Estrutura de Dados I. 

O Prof. José Carlos falou da necessidade de se incluir a disciplina Redes II. Falou que o 

conteúdo de Redes II hoje é dado como disciplina optativa, mas dada a importância 

deste conhecimento para aqueles alunos que forem trabalhar com redes de 

computadores, seria de grande interesse que isto fosse dado em uma disciplina 

obrigatória. Foi verificado que de acordo com o currículo de referência da SBC em um 

DSI.CampusITA.UFS 5 ATAS - 2010 /

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 94
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curso de SI Redes deve ser visto em profundidade. O Prof. André falou da 

impossibilidade de cobrir toda a ementa da disciplina Sistemas Operacionais em apenas 

60 horas de aula e sugeriu que seria importante aumentar a carga horária desta 

disciplina para 90h. Os professores Methanias e José Maria falaram sobre a necessidade 

de incluir uma segunda disciplina obrigatória de Banco de Dados, hoje o conteúdo do 

que seria esta disciplina já é dado em uma disciplina optativa conforme ocorre com 

redes. Foi lembrado pela coordenadora que de acordo com o currículo da SBC Banco de 

Dados também deve ser visto em profundidade. Todos concordaram com as mudanças 

propostas, entretanto a coordenadora falou que deve ser bem estudado o fato de incluir 

tantas novas disciplinas, pois isto irá crescer a carga horária do curso. Foi decidido que 

iria ser feito um estudo a respeito de como ficaria a carga horária e a 

inclusão/substituição de todas estas disciplinas seria rediscutido em reunião posterior. 

No que ocorrer, a coordenadora falou da necessidade de montar mais um laboratório de 

ensino, já que irão chegar computadores para esse fim. Com a concordância dos 

presentes, ficou decidido que a coordenação solicitaria, junto à Direção, uma outra sala 

para que o laboratório de pesquisa fosse alocado, ficando a sala onde funciona 

atualmente o Núcleo para montar o novo laboratório de ensino, pois esta sala estava 

reservada para ser laboratório de ensino logo que o Núcleo se mudasse para o prédio 

departamental. Partiu-se então para o segundo ponto de pauta, decisão do membro 

externo da banca avaliadora do concurso para professor efetivo assistente relativo ao 

edital 15/2010/UFS a ser convidado. O Prof. Methanias sugeriu o nome do Prof. Dr. 

Manoel Mendonça. Após uma rápida exposição a respeito do currículo do professor, a 

sugestão foi colocada em votação sendo aprovada por unanimidade. Nada mais havendo 

a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e 

eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 
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assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos treze dias do mês de maio de dois mil e dez. 
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4a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 18/05

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a quarta reunião extraordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 18 de maio, às 14h, na sala do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Pedido de licença da Profa Mai-ly por 3 dias;

2. Continuidade da reformulação do Projeto Pedagógico do Curso;

3. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Pedido de licença da Profª Mai_Ly por 3 dias; 

2. Continuidade da reformulação do Projeto Pedagógico do Curso; 

3. O que ocorrer. 

 

Caráter: Extraordinário;     Data: 18/05/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos dezoito dias do mês de maio de dois mil e dez, às 14h00min, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a quarta reunião 

extraordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da professora 

Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os professores 

André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Marcos Barbosa Dósea, José Carlos da 

Silva, Joseval de Melo Santana e Eugênio Rubens Cardoso Braz. A Profª Mai_Ly 

Vanessa iniciou a reunião falando de sua necessidade de se afastar da coordenação por 

um período de três dias, de 19 a 21/05/2010, para fazer uma viagem por motivos 

pessoais. Esclareceu a todos o motivo para fazer tal viagem. Colocou em votação o seu 

pedido de licença e não houve objeções, a aprovação foi unânime. Dando continuidade, 

passou-se então ao próximo ponto de pauta: Continuidade da reformulação do Projeto 

Pedagógico do Curso. Prosseguindo a reformulação, a coordenação fez alguns 

comentários sobre o que tinha sido alterado na reunião anterior e sugeriu que houvesse 

um grande empenho para que se concluísse logo essa reformulação. Continuaram, 

então, a ser vistas as questões relativas às mudanças na grade curricular do curso. Foi 

feita a revisão do P.E.L. de todas as disciplinas do currículo. Em seguida foram 

apresentadas e aprovadas ementas para algumas das disciplinas criadas. No entanto, 

chegaram à conclusão que não daria tempo e combinaram de concluir as alterações e 

que finalizariam a reformulação numa próxima reunião com a Estruturação do Projeto 

DSI.CampusITA.UFS 5 ATAS - 2010 /

AtaExtraOrdNucleo2010.04

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 98
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Pedagógico, visto que necessita de grande atenção. Nada mais havendo a tratar, a 

coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos dezoito dias do mês de maio de dois mil e dez. 
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5a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 02/06

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a quarta reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 02 de junho, às 14h30min, na sala do NSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. V Semana de Graduação;

3. Semana de Extensão;

4. Estruturação do Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas de Informação para

finalização da reformulação;

5. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. V Semana da Graduação; 

3. Semana de Extensão; 

4. Estruturação do Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas de Informação para 

finalização da reformulação; 

5. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário         Data: 02/06/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos dois dias do mês de junho de dois mil e dez, às 14h30min, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a quinta reunião 

ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da professora Mai-

Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os professores André 

Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Eugênio Rubens Cardoso Braz, Marcos 

Barbosa Dósea, Alcides Xavier Benicasa, Methanias Colaço Rodrigues Júnior e José 

Maria Rodrigues Santos Júnior. Os professores Joseval de Melo Santana e José Carlos 

da Silva não compareceram, mas justificaram as ausências por motivo de viagens 

inadiáveis. O representante discente, Marcus Túlio de Araújo Machado, apesar do 

reforço no convite quanto à importância do seu comparecimento, não marcou presença. 

Passando alguns informes, a coordenadora relatou, em virtude da visita da 

Controladoria Geral da União (CGU) aos Departamentos e Núcleos da UFS, algumas 

recomendações, devido às constatações feitas a partir da auditoria realizada. De posse 

de um documento enviado pela Pró-Reitoria de Graduação, a profª Mai_Ly Vanessa 

enfatizou algumas dessas constatações: baixa carga horária dos docentes em sala de 

aula, professores que realizam somente atividades de orientação, falta de controle de 
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reposição de aulas não dadas, professores com indícios de acúmulo de cargo por 

incompatibilidade de horário, o desacordo da aprovação de alunos por média com 

freqüência inferior a 75% com as leis previstas no regimento geral da UFS, entre outras. 

No entanto, essas constatações foram percebidas de ordem geral, no âmbito da UFS, 

sem especificidade de um núcleo ou departamento. Assim, a coordenadora frisou bem 

as recomendações plausíveis para que os professores procurassem atender melhor esses 

pontos destacados. Ainda com a palavra, a coordenadora participou aos presentes que 

foi comunicada da impossibilidade do professor Manuel Mendonça na participação, 

como membro externo, da banca examinadora do concurso para Prof. Assistente. No 

entanto, logo esclareceu que o professor indicou a Profª Drª Vaninha Vieira dos Santos, 

também da Universidade Federal da Bahia, para substituí-lo. Diante disso, a Profª 

Mai_Ly Vanessa disponibilizou o currículo da Professora para análise pelos presentes. 

Depois de conhecerem o currículo da professora indicada, todos a consideraram apta a 

fazer parte da banca examinadora. Colocada em votação a substituição a aprovação foi 

unânime. No próximo ponto de pauta, V SEMANA DE GRADUAÇÃO DA UFS, que 

acontecerá de 7 a 10 de junho, tendo como tema “Conhecendo Profissões”, a profª 

Mai_Ly socializou com todos a importância de se divulgar e socializar informações 

sobre o curso, informando suas características curriculares e as condições da prática 

profissional. A coordenadora solicitou sugestões de todos para que pudessem viabilizar 

uma forma de atender os estudantes, dando maiores informações sobre o curso, 

apresentando os laboratórios e mostrando um pouco do perfil profissional da carreira 

que os estudantes de Sistemas de Informação desejam. Então ficou decidido que no dia 

09/06, em cada turno, ficaria um professor de plantão para atender os alunos que 

mostrassem interesse em conhecer como funciona o curso de SI. Pela manhã ficou 

encarregada a Professora Mai-Ly Vanessa, pela tarde ficou como responsável o Prof. 

Eugênio Braz e pela noite ficou responsável o Prof. André Luis. Seguindo para o 
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próximo ponto de pauta, SEMANA DE EXTENSÃO 2010, que acontecerá de 13 a 

17/09, foi colocado em discussão as atividades que o Núcleo de sistema apresentaria. O 

Prof. Eugênio sugeriu que o Núcleo mostrasse a história da comunicação à distância, o 

Prof. Alcides sugeriu uma oficina sobre computação musical, o Prof. José Maria sugeriu 

que fosse mostrada a evolução dos sistemas operacionais. Após essas sugestões, 

comentários foram feitos e problemas para execução dessas atividades foram colocados, 

no entanto, as propostas dos professores Alcides e Eugênio foram contempladas. 

Seguiu-se, então, para o próximo ponto de pauta, ESTRUTURAÇÃO DO PROJETO 

PEDAGÓGICO DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO PARA 

FINALIZAÇÃO DA REFORMULAÇÃO. A coordenadora fez uma explanação rápida 

do que tinha sido reformulado até o momento em reuniões anteriores e o que seria 

tratado, no momento, para finalização da reformulação e aprovação pelo Conselho. A 

versão final do Projeto Pedagógico foi colocada em votação sendo aprovada por 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de 

todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos dois dias do mês de 

junho de dois mil e dez. 
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5a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 11/06

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a quinta reunião extraordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 11 de junho, às 12h30min, na sala do NSI, para tratar da pauta única:

• Sorteio da ordem de provas didáticas dos candidatos do concurso para professor efe-

tivo assistente relativo ao edital 15/2010/UFS, para o Núcleo de Sistemas de Informação.
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Referências:  

 

1. Sorteio da ordem de provas didáticas dos candidatos do concurso para professor 

efetivo assistente relativo ao edital 15/2010/UFS, para o Núcleo de Sistemas de 

Informação. 

 

Caráter: Extraordinário;     Data: 11/06/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

Aos onze dias do mês de junho de dois mil e dez, às 12h30min, na sala do Núcleo de 

Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, teve início a quinta reunião 

extraordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da professora 

Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os professores 

André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Marcos Barbosa Dósea, Joseval de Melo 

Santana e Eugênio Rubens Cardoso Braz. Estiveram presentes também, representando 

os discentes, os alunos Fágner Nascimento Cunha e Janisson Góis de Souza. A 

coordenadora, Profª Mai_Ly Vanessa, iniciou a reunião informando que há 12(doze) 

professores inscritos como candidatos no concurso. Na presença de todos, deu-se início 

ao sorteio da ordem de apresentação das provas didáticas dos candidatos. Abaixo 

podemos ver a ordem de execução das provas didáticas dos candidatos a ser realizada 

no dia 17/06/2010. 

 

Ordem da prova didática Hora Candidato 

1 08:00h Francisco Rodrigues Santos 

2 09:00h 
Denysson Axel Ribeiro Mota 

3 10:00h 
Alexandre Alves de Oliveira 

4 11:00h 
Andrés Ignácio Martínez Menéndez 

5 12:00h 
Alexandre do Nascimento Silva 
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6 14:00h 
Eduardo Carpejani 

7 15:00h 
Gilson Pereira dos Santos Júnior 

8 16:00h 
Fábio Soares Silva 

9 17:00h 
André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento 

10 18:00h 
 José Aelio de Oliveira Júnior 

11 19:00h 
José Maria Rodrigues Santos Júnior 

12 20:00h 
Patrícia Lima Santos 

 

Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos onze dias do mês de junho de dois mil e dez.  
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6a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 21/06

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a sexta reunião extraordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 21 de junho, às 14h, na sala do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação do resultado do concurso para Professor Assistente, Nı́vel 1, DE,

Edital no. 15/2010;

3. Aprovação de atas anteriores;

4. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. Homologação do resultado do concurso para Professor Assistente, Nível 1, DE, 

Edital nº 15/2010; 

3. Aprovação de atas anteriores; 

4. O que ocorrer. 

 

 

Caráter: Extraordinário         Data: 21/06/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e um dias do mês de junho de dois mil e dez, às 14h00min, na sala do Núcleo 

de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, teve início 

a sexta reunião extraordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a 

coordenação da professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram 

presentes os professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Marcos 

Barbosa Dósea, Joseval de Melo Santana, Alcides Xavier Benicasa, Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, José Carlos da Silva e Eugênio Rubens Cardoso Braz. O 

representante discente, Marcus Túlio de Araújo Machado, também marcou presença.  A 

coordenadora iniciou a reunião passando alguns informes decorrentes da visita da CGU 

aos departamentos e núcleos da UFS. Socializou com todos a informação de que deve-

se atentar para que os docentes cumpram, efetivamente, 40 horas de trabalho, seja em 

sala de aula, no trabalho com pesquisa, atendimento extraclasse, entre outros. 

Apresentou um mapa de atividade docente que está sendo disponibilizado pela Direção 

do Campus para que os docentes preencham distribuindo sua carga horária. Também 

participou aos presentes que, possivelmente, no início do próximo semestre, já haverá 

telefonia no bloco novo, viabilizando a mudança do núcleo para este espaço. Dando 
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prosseguimento à reunião, iniciou-se a discussão do segundo ponto de pauta: 

Homologação do resultado do concurso para Professor Assistente, Nível 1, DE, Edital 

nº 15/2010. A coordenadora explicou o caráter de urgência da reunião, a homologação 

do concurso, visto que o prazo para a publicação do resultado no Diário Oficial, com 

contratação do professor ainda este ano, expira em 30/06/2010. Fez uma pequena 

abordagem sobre o concurso, realizado de 15 a 17 de junho de 2010, e logo em seguida, 

passou a palavra ao presidente da banca examinadora do referido concurso, Prof. Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, para que, juntamente com o Prof. Dr. Joseval de Melo 

Santana, 1º examinador, compartilhassem as informações sobre o decorrer de todos os 

dias de provas.  Com a palavra, o Prof. Eugênio esclareceu fatos, como: o número de 

candidatos inscritos, os presentes em cada etapa do concurso e o número de aprovados. 

Descreveu ao conselho todas as ocorrências referentes ao concurso durante o período de 

realização das provas. Os professores, Dr Eugênio e Dr Joseval, questionaram um ponto 

importante que deveria ser observado de alguma forma nos próximos concursos: a 

inscrição de candidatos que não se enquadram nos pré-requisitos do concurso. A 

professora Mai-Ly disse que já havia levantado esta possibilidade junto à DIRESP, mas 

que o funcionário da DIRESP disse que mesmo que o candidato houvesse sido aprovado 

não haveria problema porque tal candidato não tomaria posse. Prof. Methanias falou de 

um processo que já está na justiça por causa de situação semelhante e que é um risco. 

Foi falado pelo Prof. Eugênio que apesar de estar na resolução que na análise da prova 

de títulos, só devem ser contadas as publicações dos últimos cinco anos os candidatos 

colocam publicações bem mais antigas que isto o que causa um trabalho desnecessário à 

banca. Dando continuidade, a coordenadora mostrou aos presentes os autos do processo 

nº 23113.007562/09-97, apresentando o resultado final, em que dos 05 candidatos 

presentes em todas as etapas do concurso, somente dois foram aprovados. Com todos já 

cientes do decorrer do concurso e do resultado final, foi colocada em votação a 

DSI.CampusITA.UFS 5 ATAS - 2010 /

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 109



 
 
 
 

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

NÚCLEO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

 

ATA DA 6ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE 2010 DO CONSELHO 

DE NÚCLEO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

homologação do concurso, tendo aprovação unânime. A professora Mai-Ly Vanessa 

ainda colocou em questão a necessidade de viabilizar a contratação do professor efetivo, 

objeto do concurso, já que há um déficit nas áreas do concurso e devido à possibilidade 

do pedido de exoneração do Prof. José Maria. No entanto, todos ficaram cientes da 

possibilidade de a contratação pode ainda não ocorrer a tempo do professor assumir o 

próximo semestre. Ainda com a palavra, a profª Mai-ly seguiu para o próximo ponto de 

pauta: Aprovação de atas anteriores. A coordenadora expôs ao conselho três atas: uma 

de reunião ordinária e duas de reuniões extraordinárias anteriores, esclarecendo que as 

três tratavam, como pontos de pautas principais, da contínua reformulação do Projeto 

Pedagógico do curso de Sistemas de Informação e ainda não haviam sido aprovadas. 

Todos que estavam presentes nas reuniões das quais tratavam as atas, leram, aprovaram 

e assinaram as referidas atas. Depois de tratado esse ponto. Nada mais havendo a tratar, 

a coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte e um dias do mês de junho de dois mil e dez.  
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6a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 21/07

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, con-

voca Vossa Senhoria para a sexta reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 21 de julho, às 08h30min, na sala do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Adequação das normas de Trabalho de Conclusão de Curso às observações feitas

pela parecerista da Coordenação de Cursos;

3. Apreciação da proposta de projeto de pesquisa departamental do professor Joseval;

4. Apreciação de um parecer aos processos no. 23113.007453/10-11, 23113.005042/10-

10, 23113.006022/10-48, 23113.004670/10-97, 23113.012822/08-74, que trata da solicitação

de equivalência de disciplinas;

5. Elaboração do subprojeto para o CT-Infra 4;

6. Apreciação da versão final do novo Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas de

Informação;

7. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. Adequação das normas de Trabalho de Conclusão de Curso às observações feitas 

pela parecerista da Coordenação de Cursos. 

3. Apreciação da proposta de projeto de pesquisa departamental do professor Joseval; 

4. Apreciação de um parecer aos processos nºs 23113.007453/10-11, 

23113.005042/10-10, 23113.006022/10-48, 23113.004670/10-97, 

23113.012822/08-74, que trata da solicitação de  equivalência de disciplinas; 

5. Elaboração do subprojeto para o CT-Infra 4; 

6. Apreciação da versão final do novo Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas de 

Informação. 

7. O que ocorrer. 

 

 

Caráter: ordinário         Data: 21/07/2010 

Local: sala da coordenação do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e um dias do mês de julho de dois mil e dez, às 08h30min, na sala do Núcleo 

de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, teve início 

a sexta reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da 

professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os 

professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Marcos Barbosa Dósea, 

Joseval de Melo Santana, Methanias Colaço Rodrigues Júnior e o membro externo do 

conselho do núcleo, José Maxuel de Farias Ferreira. O representante discente, Marcus 

Túlio de Araújo Machado, também marcou presença. Iniciada a reunião, a coordenadora 

solicitou a inclusão do ponto de pauta “Adequação das normas de Trabalho de 

Conclusão de Curso às observações feitas pela parecerista da Coordenação de Cursos” o 
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que foi aprovado por unanimidade. Foram dados informes sobre a contratação do 

professor aprovado no concurso que, segundo recente informação da GRH não irá 

ocorrer antes de setembro. Informou também que a GRH disse não ser possível 

contratar substituto neste meio tempo, e nem mesmo contratar professor substituto para 

cobrir a saída de prof. José Maria enquanto o processo de exoneração é feito. Estes fatos 

juntamente com a entrada de mais uma turma para o período 2010-2 constitui um 

problema quanto ao gerenciamento das disciplinas que precisam ser dadas e a carga 

horária dos professores, problema agravado pelo fato de termos dois professores em 

doutorado. O professor André Luis informou que o aluno concluinte Rafael desistiu da 

disciplina TCC-I e que portanto não se formará em 2010-2, necessitando cursar TCC-I 

novamente, fato lamentado por todos. Sem mais informes iniciou-se a discussão do 

segundo ponto de pauta: Adequação das normas de Trabalho de Conclusão de Curso às 

observações feitas pela parecerista da Coordenação de Cursos. Foi lido o parecer 

emitido pela Profa. Ana Rocha dos Santos, parecerista do processo junto à Coordenação 

de Cursos. O parecer orienta algumas poucas mudanças no projeto com relação à 

nomenclatura e a alguns erros de digitação. Todas as considerações feitas foram 

analisadas individualmente e prontamente acatadas com exceção da consideração 3 que 

trata do fato de nas normas de TCC a disciplina TCC-I ter sido colocada como pré-

requisito de TCC-II e isto não constar na resolução 113/2006/CONEPE. Foi sugerido 

pela parecerista que isto fosse retirado, entretanto este pré-requisito consta no novo 

projeto pedagógico do curso que já foi aprovado pelo Conselho do Curso e está em vias 

de aprovação pelas instâncias superiores. Assim sendo, as normas de TCC corrigidas 

serão novamente enviadas à Coordenação de Cursos agora com o novo Projeto 

Pedagógico do Curso anexado. Colocada em votação estas mudanças e a observação 

com relação à recomendação 3 foram aprovadas por unanimidade. Passou-se para o 

próximo ponto de pauta: Apreciação da proposta de projeto de pesquisa departamental 
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do professor Joseval. O professor fez uma explanação, verbal e visual, do projeto, 

destacando a relevância de um projeto de pesquisa para a pesquisa e extensão no 

ambiente acadêmico. Ressaltou que é um projeto que vem sendo trabalhado desde 2001 

e  que seu interesse era tê-lo como tese de doutorado, mas que não foi possível. 

Destacou que, caso seja submetido e aprovado, necessitaria de, no mínimo, três 

bolsistas, além de outros recursos. O professor Methanias falou das possibilidades de 

crescimento do projeto e o professor André falou que o equipamento necessário já 

poderia ser pedido como parte do CT-Infra 4, que será tratado mais à frente, nesta 

mesma reunião. Colocada em votação a aprovação do projeto como pesquisa 

departamental, o mesmo foi aprovado por unanimidade. Prosseguindo à reunião, seguiu-

se ao próximo ponto de pauta: Análise dos processos de equivalência de disciplinas nºs 

23113.007453/10-11, 23113.005042/10-10, 23113.006022/10-48, 23113.004670/10-97 

e 23113.012822/08-74. A profa. Mai-Ly Vanessa analisou um a um os processos, 

socializando com os presentes os autos de cada processo. Destacou alguns casos mais 

problemáticos, como o da solicitação do aluno Antônio da Conceição Meneses Júnior, 

que requereu uma reavaliação se sentindo prejudicado com os pareceres dados. Tendo 

em mãos um parecer final, elaborado pela coordenação, apresentou a todos as respostas 

para os questionamentos do requerente, item por item, questionamento por 

questionamento. Não houve objeções nem sugestões. Nos demais processos a 

equivalência de cada disciplina foi analisada pelo professor da respectiva disciplina, 

tendo sido enviada para análise pelo departamento correspondente, quando não era 

possível a análise pelo próprio conselho. Na análise dos processos, o resultado final de 

deferimento ou indeferimento da solicitação de cada disciplina de cada um dos 

processos era decidido entre os membros do Conselho. Ao final da análise de cada 

processo o resultado final do mesmo era colocado em votação, tendo sido todos os 

resultados aprovados por unanimidade. Encerrada essa discussão passou-se ao próximo 
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ponto de pauta. Elaboração do projeto do CT-infra 4. A coordenadora fez uma 

abordagem do que foi discutido na última reunião do Conselho do Campus, que teve 

como representante do Núcleo o professor André, coordenador em exercício. Com a 

palavra, o prof. André Luís esclareceu aos conselheiros presentes que o CT-Infra é um 

fundo do Governo Federal criado para viabilizar a modernização e ampliação da 

infraestrutura de pesquisa e pós-graduação dos novos Campi. Destacou que o Campus 

Prof. Alberto Carvalho irá enviar um projeto em conjunto com o Campus de 

Laranjeiras. Assim, cada núcleo, departamento ou grupo de pesquisa teriam de elaborar 

um subprojeto para ser apresentado na reunião do Conselho de Centro do dia 27/07 para 

daí ser elaborado o projeto maior. Ressaltou que o edital prevê um orçamento de 2 

milhões para Itabaiana e 1 milhão para Laranjeiras, sendo que o financiamento está 

voltado para a compra de equipamentos. Juntamente com a coordenadora, solicitou aos 

presentes sugestões, idéias e empenho para elaborarem um subprojeto para NSI, para 

tanto deveriam se reunir na próxima sexta-feira, dia 23/07. No sexto ponto de pauta a 

Profa. Mai-Ly mostrou a todos a versão final do Projeto Pedagógico do Curso, dado o 

fato de ter ocorrido algumas mudanças após a última reunião que tratou da sua 

finalização. Sugeriu uma leitura por parte do conselho para que apreciassem 

oficialmente. Feita a leitura, dando destaque aos pontos alterados. Colocada em votação 

a aprovação da versão final do Projeto Pedagógico foi unânime. No que ocorrer trouxe 

para discussão a oferta 2010.2, visto que os professores Alcides Benicasa e Methanias 

Colaço estão se sentindo sobrecarregados em virtude de estarem fazendo doutorado e 

terem pegado um total de 14 de créditos. Comentou que isso se deu por conta do 

possível pedido de exoneração do Prof. José Maria, da inviabilidade de admissão, 

urgente, do professor aprovado no último concurso, objeto do edital nº. 15/2010 e 

também sobre o fato de nesse próximo período contar com mais uma turma, a dos 

calouros. Daí, participou a todos que nenhum professor poderia pegar menos de 12 
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créditos, até mesmo os doutorandos, já que solicitaram uma redução de créditos em 

virtude de estarem sobrecarregados com o doutorado. Mesmo assim, abriu espaço para 

sugestões, foi quando o prof. André sugeriu tirar a disciplina ICC do prof. Alcides que 

ele se comprometeria, juntamente com o prof. José Carlos, em ministrar essa disciplina. 

Já o prof. Methanias sugeriu que fosse retirada da oferta a disciplina Tópicos Especiais 

em Sistemas de Informação ressaltando que não haveria grandes prejuízos para os 

alunos, visto que essa é uma disciplina optativa e se comprometendo a ministrar a 

disciplina no período de verão. Perguntou aos conselheiros presentes se eles 

concordavam com as alterações sugeridas, não houve objeções, mas que o prof. José 

Carlos teria de ser consultado e concordar com essa mudança já que iria dividir a 

disciplina ICC com o prof. André. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora  

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 

Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 

pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos 

vinte e um dias do mês de julho de dois mil e dez.  
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7a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 23/08

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a sétima reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 23 de agosto, às 14h30min, na sala de reuniões do NSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação do parecer da coordenação de cursos a respeito do novo Projeto Pe-

dagógico do curso de SI;

3. Substituição de representante do núcleo na coordenação de cursos;

4. Normas de procedimentos quanto aos registros acadêmicos;

5. Disponibilização de horário de professores;

6. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. Apreciação do parecer da coordenação de cursos a respeito do novo Projeto 

Pedagógico do curso de SI; 

3. Substituição de representante do núcleo na coordenação de cursos; 

4. Normas de procedimentos quanto aos registros acadêmicos; 

5. Disponibilização de horário de professores; 

6. O que ocorrer. 

 

 

Caráter: ordinário         Data: 23/08/2010 

Local: sala de reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e três dias do mês de agosto de dois mil e dez, às 14h30min, na sala do 

Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 

teve início a sétima reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a 

coordenação da professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram 

presentes os professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Marcos 

Barbosa Dósea, Joseval de Melo Santana, José Carlos da Silva, Alcides Xavier Benicasa 

e o membro externo do conselho do núcleo, José Maxuel de Farias Ferreira. O 

representante discente, Marcus Túlio de Araújo Machado, não compareceu. Iniciada a 

reunião, a coordenadora passou alguns informes sobre algumas providências que devem  

ser tomadas  em virtude da mudança do Núcleo para a Didática I. Os professores foram 

informados de uma proposta informalmente pensada pelos coordenadores após a última 

reunião da coordenação de cursos que era arrecadar uma contribuição de R$40,00 de 

cada núcleo/departamento, que desejasse contribuir, para agilizar a instalação de linhas 

telefônicas no bloco departamental, pois caso isto não fosse feito todos iriam ter que 
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esperar por uma licitação. Todos os presentes concordaram com a cotinha proposta de 

R$ 5,00 (cinco reais) por professor. Passados estes informes, passou-me a palavra para 

que eu pudesse dar algumas instruções quanto à marcação de férias no novo Sistema de 

Gerenciamento de Recursos Humanos, visto que tinha participado de um treinamento 

para conhecimento do SIGRH. Juntamente com o prof.  Dósea, fizemos uma explanação 

do novo sistema e de como os servidores podem mais facilmente solicitar documentos, 

marcar férias entre outros serviços disponibilizados via esse novo sistema. No entanto, 

foi dada maior ênfase a marcação de férias, dado o fato de que sempre ocorrem dúvidas 

quanto aos procedimentos de marcação e o período aquisitivo a que se tem direito. Sem 

mais informes, iniciou-se a discussão do primeiro ponto de pauta: Apreciação do 

parecer da coordenação de cursos a respeito do novo Projeto Pedagógico do curso de SI. 

A profª Mai_Ly Vanessa leu o parecer emitido pela parecerista, profa. Ivanilda Silva, e 

aprovado em reunião da coordenação de cursos. Como o parecer foi desfavorável à 

aprovação do Projeto, a coordenadora leu cada consideração feita minuciosamente. 

Todos os conselheiros presentes teceram comentários críticos e se mostraram 

indignados quanto ao parecer apresentado, visto que, os erros encontrados eram poucos 

e facilmente corrigíveis. Foi ressaltado que o parecer deveria orientar quanto aos poucos 

erros encontrados e sugerir uma revisão e algumas mudanças, mas não uma reprovação, 

o que pode causar sérias implicações. Com a palavra, a coordenadora esclareceu aos 

presentes que na última reunião da coordenação de cursos mostrou sua nota de repúdio 

a tal fato, sendo o mais interessante o fato da própria parecerista ter dito que o Projeto 

estava muito bom, mas possuía uns pequenos erros e que por isto havia solicitado sua 

reprovação. Lido o parecer, as considerações feitas foram analisadas e acatadas já tendo 

a maioria sido implementadas no Projeto pela coordenadora tão logo leu o parecer. 

Ficou faltando construir uma tabela de equivalência com a qual todos se 

comprometeram em contribuir. Decidiu-se então, fazer uma nova revisão do Projeto 
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para a qual a coordenadora resolveu distribuir tarefas e comunicar que se reuniriam em 

reunião extraordinária para uma nova aprovação pelo Conselho de Núcleo. Sendo 

assim, corrigidas as falhas no Projeto Pedagógico, ele seria novamente enviado à 

Coordenação de Cursos para  aprovação. Para encerrar esse ponto a profª Mai_Ly 

Vanessa agradeceu a contribuição que todos tinham dado até o momento, mas solicitou 

mais empenho de cada um nas atividades e normas atribuídas ao conselho, ressaltando 

que as decisões e ações referentes ao curso e ao NSI são de responsabilidade de todos os 

professores. Passou-se para o próximo ponto de pauta: Substituição de representante do 

núcleo na coordenação de cursos. Sem muitos comentários, a coordenadora informou a 

todos dessa necessidade. Deu a palavra ao atual representante, mas o mesmo não fez 

nenhuma objeção, acordando com a decisão tomada pela coordenadora. Foi solicitado 

que quem tivesse interesse em assumir a função se manifestasse. Sugeriu, então, o nome 

do prof. Joseval, o qual mostrou interesse pela indicação. Nenhum outro integrante do 

conselho manifestou interesse. O prof. Dósea pediu a coordenadora que lhe esclarece a 

diferença entre as instâncias Coordenação de Cursos e do Conselho de Centro e sobre 

quais seriam as atribuições de cada uma. Juntamente com o prof. André, a profª Mai_Ly 

Vanessa destacou o papel de cada uma dessas instâncias e a forma como são compostas. 

Sem mais comentários e diante do fato de nenhum outro conselheiro colocar o nome à 

disposição para a representatividade na coordenação de cursos, foi colocado em votação 

o nome do prof. Joseval Santana. A aprovação foi unânime. Prosseguindo à reunião, 

seguiu-se ao próximo ponto de pauta: Normas de procedimentos quanto aos registros 

acadêmicos. A coordenadora frisou a necessidade de todos os registros estarem 

centralizados no núcleo, sendo deixados em lugar visível a técnico administrativo e 

professores. Ressaltou que tem havido problemas com a presença de professores, que se 

ausentam das aulas para participação em congressos e outros eventos e não pedem 

autorização formalmente para tanto. Assim, colocou que irá tomar providências para 
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viabilizar uma forma e um local no núcleo para os registros acadêmicos estarem 

disponíveis e de fácil acesso à coordenação. Não houve objeções quanto à decisão da 

coordenadora. Encerrada essa discussão, passou-se ao próximo ponto de pauta: 

Disponibilização de horário de professores. Como já era do conhecimento de todos, a 

coordenadora relembrou, por determinações administrativas, a necessidade dos docentes 

afixarem os seus horários em suas salas e na sala do Núcleo, discriminando as horas em 

sala de aula, extraclasse e em projetos de pesquisa e extensão ou em alguma outra 

atividade acadêmica. Como esse era um fato do qual todos já estavam cientes, não 

houve questionamentos nem posições contrárias. Nada mais havendo a tratar, a 

coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte e três dias do mês de agosto de dois mil e dez.  
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8a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 01/09

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a oitava reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 01 de setembro, às 14h30min, na sala de reuniões do NSI, para tratar

da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Posse dos novos representantes discentes no Conselho do Núcleo;

3. Nova proposta do Projeto Pedagógico;

4. Aproveitamento de Professor concursado para vaga nova;

5. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. Posse dos novos representantes discentes no Conselho do Núcleo; 

3. Nova proposta do Projeto Pedagógico; 

4. Aproveitamento de Professor concursado para vaga nova; 

5. O que ocorrer. 

 

 

 

Caráter: ordinário         Data: 01/09/2010 

Local: sala de reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

A primeiro de setembro de dois mil e dez, às 14h30min, na sala de reuniões do Núcleo 

de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, teve início 

a oitava reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a coordenação da 

professora Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual estiveram presentes os 

professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), Joseval de Melo Santana, 

José Carlos da Silva, Alcides Xavier Benicasa, Eugênio Rubens Cardoso Braz,  

Methanias Colaço Rodrigues Júnior e o membro externo do conselho do núcleo, José 

Maxuel de Farias Ferreira. Os novos representantes discentes eleitos também marcaram 

presença: Elias Cruz dos Santos (1º representante) e Damião Cunha Costa (2º 

representante). Iniciada a reunião, a coordenadora participou a todos que providências já 

estavam sendo tomadas para que as películas fossem colocadas nas janelas das salas dos 

professores, coordenação e secretaria, em virtude do incômodo causado pela luz do sol. 

Também informou que esteve em reunião com o prof. Paulo Heimar, Diretor do 

DEAPE (Departamento de Apoio Didático-Pedagógico), no dia 25/08/2010, da qual o 

prof. Alcides Benicasa também participou, e que o professor Paulo Heimar a orientou  
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que, tão logo a elaboração do novo PPC fosse concluída o Núcleo Docente Estruturante, 

até então composto por todos os professores do Núcleo, deveria ser reduzido a 03 ou 04 

professores. A profa. Mai-Ly participou a todos que de acordo com a resolução 

025/1991/CONEPE os departamentos que devem ter representantes fazendo parte do 

colegiado do nosso curso são aqueles que ministram 15 ou mais créditos obrigatórios ao 

nosso curso. Desta forma, por administração ser o único núcleo que se enquadra nesta 

exigência fica o nosso Conselho de Núcleo tendo um único membro externo, o Prof. 

José Maxuel, representante do Núcleo de Administração, não sendo necessário 

representante do departamento de matemática. Passadas estas informações, foi-se ao 

primeiro ponto de pauta: Posse dos novos representantes discentes no Conselho do 

Núcleo. A professora Mai-Ly Vanessa comentou da eleição que foi realizada pelos 

discentes do curso de Sistemas que entregaram documento com o seguinte resultado: 

Elias Cruz dos Santos (1º representante), Damião Cunha Costa (2º representante) e 

Fabrício Andrade Barreto (1º suplente). Depois de apreciado o resultado, foi feita a 

leitura dos termos de posse, os quais foram entregues aos discentes e assinados pelos 

representantes presentes eleitos (Elias Cruz e Damião Cunha) e pela coordenadora. O 

primeiro suplente não pôde comparecer, devendo assiná-lo em outra ocasião na sala da 

coordenação. Para encerrar esse ponto, a coordenadora explicou que esse resultado não 

necessitava da aprovação do conselho, visto que foi uma eleição realizada pelos 

discentes. Passou-se para o próximo ponto de pauta: Nova proposta do Projeto 

Pedagógico. A coordenadora ressaltou que deveriam fazer uma leitura geral e uma 

revisão criteriosa, dado o fato de o projeto já ter passado por uma parecerista com 

parecer desfavorável a sua aprovação. No entanto, a Profª Mai-Ly esclareceu que já 

tinha incluído as devidas correções sugeridas pela parecerista, já que tal fato tinha sido 

discutido e decidido em reunião anterior. Dada a palavra ao prof. Joseval, o mesmo 

conduziu a leitura e as correções e alterações sugeridas pela mesa. Discussões e muitos 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

NÚCLEO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

 

ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2010 DO CONSELHO DE 

NÚCLEO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

comentários foram gerados, novas alterações foram inseridas e ratificadas as correções 

feitas pela coordenadora. Concluída essa releitura, a coordenadora colocou à mesa a 

proposta da tabela de equivalência de disciplinas, dado o fato de ocorrer mudanças na 

grade curricular com a nova proposta do Projeto Pedagógico. Porém, já tinha em mãos 

propostas de tabelas sugeridas pela maioria dos conselheiros, como também a proposta 

da coordenação. Diante disto, foram apresentadas todas as propostas, nas quais não 

houve discrepâncias nas equivalências sugeridas por cada professor. Sem muitas 

discussões, a tabela de equivalências foi definida e colocada em votação junto com a 

nova proposta do Projeto Pedagógico. Colocado em votação, a tabela de equivalência 

bem como a nova proposta de Projeto Pedagógico foram aprovados por unanimidade.  

Com a palavra, a coordenadora seguiu para o próximo ponto de pauta: Aproveitamento 

de Professor concursado para vaga nova. Ressaltou algo que já era do conhecimento de 

todos: que a realização do último concurso, que teve dois candidatos aprovados, foi para 

o preenchimento da vaga gerada pela exoneração da profª Kalina. O que não havia sido 

atentado pelo Conselho é que o concurso sendo feito desta forma, como havia sido 

orientado pela profa. Teresa Lins, chefe da GRH, o aprovado não poderia 

automaticamente ser chamado para ocupar a vaga nova liberada para o Núcleo de 

Sistemas de Informação pela portaria 908 de 27 de abril de 2010. Ao procurar 

recentemente a Profª Maria Teresa Gomes Lins, a respeito do assunto, a coordenadora 

foi orientada a pedir o aproveitamento de um dos candidatos aprovados no concurso 

para ocupar a vaga nova. Dado a urgência do pleito, este pedido foi feito “ad-

referendum” sendo colocado nesta oportunidade para apreciação. Dessa forma, a profª 

Mai-Ly colocou em votação o pedido de aproveitamento de um dos candidatos 

aprovados no concurso referente ao edital 15/2010 para a vaga nova cedida pela portaria 

908/2010. O pedido de aproveitamento foi aprovado por unanimidade. Também, 

esclareceu que, posteriormente, o segundo colocado seria chamado para ocupar a vaga 
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deixada pela profª Kalina. Todos os presentes mostraram-se satisfeitos com a decisão da 

coordenadora, aprovando por unanimidade a efetivação da admissão do novo professor. 

No que ocorrer, o professor André pediu a fala e apresentou brevemente o NIPEC 

(Núcleo Integrado de Pesquisa e Pós-graduação em Ensino e Ciência), alertando aos 

demais professores sobre a existência de uma sala destinada ao desenvolvimento de 

projetos de pesquisa, no âmbito dos cursos de Sistemas de Informação, Ciências 

Contábeis e Administração.  A profª Mai-Ly alertou a todos de uma preocupação do 

prof. Marcos Dósea: o fato de um professor ficar sobrecarregado com orientações de 

TCCs. Para tanto, expôs uma sugestão do prof. Marcos Dósea, a possibilidade de se 

colocar em votação a proposta de que nenhum prof. pudesse orientar mais de 20% dos 

alunos que cursam TCC. Vários professores foram ouvidos e chegou-se a conclusão de 

que por enquanto não haveria a necessidade desta regulementação, ficando a cargo de 

cada professor aceitar somente o número de alunos que sabe poder orientar com 

qualidade. Foi posto pela profa. Mai-Ly a necessidade de publicar a área de atuação de 

cada professor e de sugerir aos alunos temas para seus TCCs. Nada mais havendo a 

tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e 

eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, a primeiro de setembro de dois mil e dez.  
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7a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 24/09

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a sétima reunião extraordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 24 de setembro, às 13h, na sala de reuniões do NSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Apreciação e aprovação da atividade de extensão, ciclo de palestras: Inclusão de

deficientes auditivos com qualidade;

2. Análise da documentação do candidato nomeado, aprovado no último concurso do

NSI.
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Referências:  

 

 

1. Apreciação e aprovação da atividade de extensão, ciclo de palestras: Inclusão de 

deficientes auditivos com qualidade; 

2. Análise da documentação do candidato nomeado, aprovado no último concurso do 

NSI. 

 

 

Caráter: Extraordinário         Data: 24/09/2010 

Local: sala de reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de setembro de dois mil e dez, às 13h00min, na sala de 

reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a sétima reunião extraordinária do Conselho de Núcleo do ano de 

2010, sob a coordenação da professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual 

estiveram presentes os professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), 

Marcos Barbosa Dósea, Alcides Xavier Benicasa e Eugênio Rubens Cardoso Braz e o 

membro externo do conselho do núcleo, José Maxuel de Farias Ferreira.  Iniciada a 

reunião a coordenadora falou da necessidade de apreciação da proposta de atividade de 

extensão Inclusão de deficientes auditivos com qualidade. Este ciclo de palestras foi 

pensado em atenção à necessidade da descoberta de novos caminhos para tratar com 

uma aluna deficiente auditiva matriculada no curso de Sistemas de Informação e com 

quantos outros vierem a surgir. Na prática foram identificadas dificuldades de como 

lidar com o deficiente auditivo e particularidades na forma como ele deve ser avaliado. 

A coordenação desta atividade estará a cargo da profa. Mai-Ly Vanessa sendo auxiliada 

pela profª, do Núcleo de Educação, Isa Regina, mestre em Educação Inclusiva, que 
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contribuirá com suas experiências na área, socializando com os demais suas habilidades 

no tratamento com os deficientes auditivos. A coordenadora comunicou aos presentes 

que, sendo a atividade aprovada, na próxima semana já será ofertada a primeira palestra. 

As palestras estão previstas para as seguintes datas: dia 28/09 vai ser ofertada uma 

palestra, das 07h00 às 10h00, e outra no dia 06/10, das 14h00 às 16h00. Colocada em 

votação a deliberação do ciclo de palestras, não houve posições contrárias e a aprovação 

foi unânime. Dando prosseguimento, foi-se ao próximo ponto de pauta: Análise da 

documentação do candidato nomeado, aprovado no último concurso do NSI.  Não 

havendo nenhuma novidade nos autos do processo nº 23113.007562/09-97, a não ser a 

anexação da titulação comprobatória para o cargo para o qual foi nomeado, a profª só 

comentou que tratava do concurso para Professor Assistente, Nível 1, DE, Edital nº 

15/2010 e que todos já tinham conhecimento desses autos. Esclareceu que a análise da 

documentação do candidato nomeado se dá pelo fato de a documentação da titulação ter 

sido anexada ao processo depois do candidato aprovado em primeiro lugar, Andrés 

Ignácio Martinez Menéndez, ter sido nomeado, conforme orientação do ministério 

público. Os presentes analisaram os diplomas de graduação e de mestrado do candidato 

nomeado. Como os diplomas são da área de computação e não foi constatada nenhuma 

irregularidade, a profª Mai_Ly Vanessa colocou em votação a aprovação da referida 

documentação, a aprovação foi unânime. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 

Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 

pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos 

vinte e quatro dias do mês de setembro de dois mil e dez.  
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9a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 13/10

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a nona reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que acon-

tecerá no dia 13 de outubro, às 12h, na sala de reuniões do NSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Apresentação do prof. Andrés Ignácio Martinez Menéndez;

2. Reestruturação do Núcleo Docente Estruturante;

3. Organização da primeira semana de informática;

4. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Apresentação do prof. Andrés Ignácio Martinez Menéndez; 

2. Reestruturação do Núcleo Docente Estruturante; 

3. Organização da primeira semana de informática; 

4. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário         Data: 13/10/2010 

Local: sala de reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos treze dias do mês de outubro de dois mil e dez, às 12h00min, na sala de reuniões do 

Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 

teve início a nona reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2010, sob a 

coordenação da coordenadora, profa. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual 

estiveram presentes os professores: André Luis Meneses Silva, Joseval de Melo 

Santana, José Carlos da Silva, Alcides Xavier Benicasa, Eugênio Rubens Cardoso Braz,  

Methanias Colaço Rodrigues Júnior e Andrés Ignácio Martinez Menéndez. A profa. 

Mai-Ly iniciou a reunião apresentando o Prof. Andrés Ignácio Martinez Menéndez. Em 

seguida, a Prof. Mai-Ly falou sobre a necessidade de reestruturação da composição do 

núcleo docente estruturante, visto que, o quadro de membros encontra-se desatualizado. 

Para escolha dos nomes, a Prof. Mai-Ly citou a importância do critério titulação, bem 

como tempo de ensino na UFS. Adicionalmente, o Prof. Alcides apresentou a 

importância do critério experiência em docência. Baseado nesses critérios, foram 

definidos, para composição do núcleo docente estruturante, os seguintes professores: 

Prof. Mai-ly Vanessa Faro, Prof. André Luis Meneses Silva, Prof. Joseval de Melo 

Santana, Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz e Prof. Methanias Colaço Rodrigues 

Júnior. Colocado em votação, a aprovação dos nomes para compor o núcleo docente 
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estruturante foi unânime. Em seguida, a Prof. Mai-Ly falou a respeito da primeira 

semana de informática de sistemas de informação e ficou decidido que a mesma deverá 

ser realizada no período de 24 a 26 de novembro de 2010. Como membros da comissão 

organizadora, foram indicados o Prof. Andrés Ignácio Martinez Menéndez e o Prof. 

José Carlos da Silva. 

Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu pela presença de todos e 

declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos treze dias do mês de outubro de 

dois mil e dez.  
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8a Reunião Extraordinária do Conselho de Núcleo - 22/10

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a oitava reunião extraordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 22 de outubro, às 14h, na sala de reuniões do NSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Marcação de férias dos professores;

2. Parecer de processos de equivalência;

3. Sistemática de aprovação de plano de atividade docente (Of́ıcio Circular no. 08/2010).
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Referências:  

 

 

1. Marcação de férias dos professores; 

2. Parecer de processos de equivalência; 

3. Sistemática de aprovação de plano de atividade docente (Ofício Circular nº 

08/2010). 

 

 

Caráter: Extraordinário         Data: 22/10/2010 

Local: sala de reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e dois dias do mês de outubro de dois mil e dez, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a oitava reunião extraordinária do Conselho de Núcleo do ano de 

2010, sob a coordenação da professora Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, na qual 

estiveram presentes os professores André Luis Meneses Silva (vice-coordenador), 

Marcos Barbosa Dósea, Eugênio Rubens Cardoso Braz, Joseval de Melo Santana, 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Andrés Ignácio Martinez Menéndez  e José Carlos 

da Silva. Os representantes discentes Fabrício Andrade Barreto e Damião Cunha Costa 

também estiveram presentes.  A coordenadora iniciou a reunião tratando da marcação 

de férias dos professores. Participou a todos que o professor que não fosse ministrar 

disciplina de verão teria de marcar suas férias no período de recesso. Destacou que o 

prof. Andrés, por ainda não ter completado um ano de efetivo exercício, teria de 

ministrar uma disciplina no período de verão. O prof. Andrés se propôs a ministrar e 

ficaram de decidir, ao final do período, se seria Programação I ou II. A decisão seria 

tomada a partir do nível de reprovação nessas duas disciplinas. A que houvesse maior 
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número de reprovados seria a ofertada. Também,  solicitou que o prof. Joseval 

ministrasse a disciplina Lógica Matemática no período de verão. O prof. Joseval 

identificou algumas dificuldades em ofertar essa disciplina em período rápido, dado o 

fato de sua complexidade, mas ficou de analisar a proposta.  A coordenadora esclareceu 

aos presentes que teria de enviar à GRH o nome do professor e a disciplina que iria 

ministrar no período de verão, caso não marcassem férias para o período em comento. 

Dando prosseguimento, foi-se ao próximo ponto de pauta: Parecer de processos de 

equivalência. Na análise do parecer aos pedidos de equivalência dos alunos Lucas 

Emanuel de Castro Santana, Ruan Menezes Santos e Ana Paula Porto dos Santos, 

constantes nos processos números 23113.011613/10-73, 23113.011614/10-36 e 

23113.011517/10-10, respectivamente, a profª Mai_Ly Vanessa destacou que não 

haveria muito o que se analisar, já que o parecer dado a cada deferimento ou 

indeferimento foi dado pelo professor responsável pela disciplina. Todos concordaram 

com as palavras da coordenadora. Dessa forma, sem comentários, a aprovação dos 

pareceres foram unânimes. Encerrando esse ponto, a coordenadora prosseguiu  com o 

próximo item de pauta: Sistemática de aprovação de plano de atividade docente. Como 

o PAD já é fato, a profª Mai-Ly só esclareceu que, em atendimento ao Ofício Circular nº 

08/2010/GRH, teria de implementar uma sistemática de avaliação a cada início de 

semestre para que fosse levada ao conselho para aprovação e posterior emissão de 

relatório. Nada mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu a presença de todos e 

declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte e dois dias do mês de 

outubro de dois mil e dez.  
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10a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 24/11

A Coordenadora do Núcleo, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a décima reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que

acontecerá no dia 24 de novembro, às 14h, na sala de reuniões do NSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Aprovação das atividades complementares do aluno Marcus Túlio, constantes no

processo no. 23113.015617/10-76;

3. Análise e aprovação de parecer dos pedidos de equivalência de disciplinas dos

alunos Alcimar da Silva e José Mateus Correia, constantes nos processos de números

23113.014661/10-22 e 23113.014531/10-47, respectivamente;

4. Aprovação de projetos de monitoria;

5. Aprovação do horário 2011.1;

6. Apresentação do Projeto Inclusão Social através da Inclusão Digital;

7. Eleição da nova coordenação;

8. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. Aprovação das atividades complementares do aluno Marcus Túlio, constantes 

no processo nº 23113.015617/10-76; 

3. Análise e aprovação de parecer dos pedidos de equivalência de disciplinas dos 

alunos Alcimar da Silva e José Mateus Correia, constantes nos processos de 

números 23113.014661/10-22 e 23113.014531/10-47, respectivamente;  

4. Aprovação de projetos de monitoria; 

5. Aprovação do horário 2011.1; 

6. Apresentação do Projeto Inclusão Social através da Inclusão Digital; 

7. Eleição da nova coordenação; 

8. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário         Data: 24/11/2010 

Local: sala de reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de novembro de dois mil e dez, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a décima reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 

2010, sob a coordenação da coordenadora, profa. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo 

Faro, na qual estiveram presentes os professores: André Luis Meneses Silva, Joseval de 

Melo Santana, José Carlos da Silva, Alcides Xavier Benicasa, Eugênio Rubens Cardoso 

Braz,  Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Marcos Barbosa Dósea e Andrés Ignácio 

Martínez Menéndez. Não houve representação discente, nem também foi dada nenhuma 

justificativa pela ausência. A profa. Mai-Ly Vanessa iniciou a reunião passando alguns 

informes. Como todos ainda se encontram em estágio probatório, comentou que todos 

os professores devem passar pela avaliação discente e que os formulários de avaliação 
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se encontram na secretaria. Falou do seu interesse em não continuar na coordenação, 

abrindo espaço para que os professores pudessem colocar seus nomes para a nova 

eleição de coordenação, no entanto, isso seria tratado com mais detalhes em ponto de 

pauta específico. No segundo ponto de pauta, aprovação das atividades complementares 

do aluno Marcus Túlio, constantes no processo nº 23113.015617/10-76, foram 

apresentados e analisados os autos do processo, no qual constavam certificados de 

cursos que atendiam às exigências para a concessão das horas por atividades 

complementares. Não foi aberta nenhuma discussão e todos aprovaram a concessão das 

sessenta horas de atividades complementares com nota 10 para o aluno. No terceiro 

ponto, Análise e aprovação de parecer do pedido de equivalência de disciplinas do 

aluno Alcimar da Silva e José Mateus Correia, constante no processo número 

23113.014661/10-22, também não houve discussões, já que cada deferimento ou 

indeferimento tinha sido dado pelo professor responsável pela disciplina. Apresentados 

os autos e posto em votação, a aprovação foi unânime. Dando continuidade, a profª 

Mai_Ly Vanessa foi para o próximo ponto de pauta: Aprovação de projetos de 

monitoria. Como todos já tinham ciência do calendário de monitoria e  que o prazo para 

apresentar projetos expira no dia 25/11, a coordenadora pediu que aqueles que tivessem 

elaborado algum projeto, apresentassem. Esclareceu que os projetos antes de serem 

enviados teriam de ser aprovados pelo Conselho de Núcleo. Conforme já tinha 

comentado, enfatizou, novamente, que é enviado um projeto só com todas as 

solicitações das disciplinas envolvidas no Projeto de Sistemas de Informação, como 

também ressaltou a necessidade de se vincular duas disciplinas à monitoria, já que há 

disciplinas que só são ofertadas uma vez por ano. Dessa forma, esclareceu que 

necessitava das partes do projeto relativas às disciplinas de cada um para poder formar o 

grande projeto do Curso de Sistemas de Informação, que ficaria sob sua coordenação, e 

encaminhar ao DEAPE. Foram apresentados os seguintes projetos: Programação I, sob a 
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orientação do Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz; Programação II, sob a orientação e 

coordenação da Profª Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro; Organização e 

Arquitetura de Computadores e Sistemas Operacionais, sob a coordenação do Prof. 

André Luis Meneses da Silva; Estrutura de Dados I e Estrutura de Dados II, sob a 

orientação do Prof. Alcides Xavier Benicasa; Redes de Computadores  e Tópicos 

Especiais em Redes de Computadores, sob a orientação do Prof. José Carlos da Silva. 

Cada orientador expôs as necessidades de se ter um monitor na disciplina por ele 

escolhida. Depois de compartilhado com todos os presentes cada projeto, a 

coordenadora colocou em votação a aprovação dos projetos, não houve objeções, a 

aprovação foi unânime. Em seguida, a coordenadora informou a oferta,  proposta por 

ela, do horário para o período 2011.1 para que todos avaliassem e dessem sugestões 

para que fossem analisadas pela composição da mesa. Frisou que tinha feito o horário 

pensando na melhor forma de atender às necessidades mais visíveis dos alunos por 

período, ofertando todas as disciplinas obrigatórias e uma optativa para o 8º  e 6º 

períodos. Distribuídos os horários para os professores, só houve uma sugestão: o 

professor Methanias pediu que fizesse uma mudança para que os alunos do 8º período 

pudessem pegar a disciplina Tecnologia e Desenvolvimento para Internet, pois estava 

dando choque com uma outra disciplina. A profª Mai_Ly ficou de verificar uma forma 

de conciliar um horário para as disciplinas que estavam se chocando. Indo ao próximo 

ponto, Apresentação do Projeto Inclusão Social através da Inclusão Digital, passou a 

palavra ao prof. Eugênio, autor do projeto, para que ele fizesse uma breve apresentação. 

Todos acharam o projeto interessante e mostraram interesse em contribuir assim que 

começasse a ser desenvolvido. Dando prosseguimento, a profª Mai_Ly Vanessa foi para 

o próximo ponto de pauta: Eleição da nova coordenação. A coordenadora comunicou a 

todos que seu mandato termina no dia 25/11 e que não tinha interesse em permanecer na 

coordenação. Fez um breve comentário sobre a sua gestão, frisando a importância da 
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experiência que obteve no período e comentou que seria bom que todos tivessem a 

oportunidade de passar pela coordenação, esclarecendo que todos os professores 

presentes, lotados no Núcleo de sistemas, podem se candidatar. Agradeceu a todos pela 

compreensão e contribuição que lhes foram dispensadas durante seu mandato. Em 

seguida, foi feita uma breve discussão sobre o interesse e o não interesse de cada 

professor a candidatura ao cargo de coordenador. Com a palavra, a profª Mai_Ly disse 

que sugeria o nome do Prof. Joseval por este ter mais tempo no Núcleo e ter um maior 

conhecimento de como tudo funciona. Pediu que quem tivesse interesse, colocasse seu 

nome para votação. Porém, somente o Prof. Joseval mostrou interesse, acatando a 

sugestão da coordenadora, mas solicitou-lhe que fizesse parte como vice-coordenadora.  

O Prof. Joseval falou da importância de tê-la como vice, caso fosse eleito coordenador, 

já que, pelo fato da experiência que ela já tinha adquirido, poderia contribuir de forma 

efetiva na sua gestão. A Profª Mai_Ly concordou com o argumento do prof. Joseval e 

disse que colocaria seu nome para votação. Não só a profª Mai_Ly, como todos os 

presentes aprovaram os argumentos do prof. Joseval. Diante do fato de só terem sido 

dispostos os nomes do prof. Joseval e da profª Mai_Ly, a coordenadora esclareceu que 

mesmo assim deveria haver a votação por parte de todos. Foi feita então a votação para 

chefe e ficou definido o seguinte: 1º escrutínio, aprovado por unanimidade: 1º nome, 

prof. Joseval de Melo Santana; 2º nome, prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz; 3º nome, 

prof. Methanias Colaço Rodrigues Júnior. Após esse resultado, foi aberta a votação para 

a vice-coordenação e ficou definido o seguinte: 2º escrutínio, aprovado por 

unanimidade: 1º nome, profª Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro; 2º nome, 

Eugênio Rubens Cardoso Braz; 3º nome, Prof. Alcides Xavier Benicasa. No que 

ocorrer, a coordenadora trouxe para análise a oferta para o período2010.3 e, depois de 

algumas discussões e detalhamentos, ficou decido que o prof. Andrés ministraria a 

disciplina Programação II e o prof. Joseval, Lógica Matemática. O prof. Dósea pediu a 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

NÚCLEO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

 

ATA DA 10ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2010 DO CONSELHO DE 

NÚCLEO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

palavra e lembrou a todos da necessidade de se dispor no site do NSI temas para o TCC 

para que os alunos já fossem analisando com qual professor e tema iria trabalhar. Nada 

mais havendo a tratar, a coordenadora agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte e quatro dias do mês de dezembro de 

dois mil e dez.  
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11a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 21/12

O Coordenador do Núcleo, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a décima primeira reunião ordinária de 2010 do Conselho de Núcleo, que acontecerá

no dia 21 de dezembro, às 10h, na sala de reuniões do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Escolha do novo representante da coordenação de cursos;

3. Aproveitamento de candidato concursado;

4. Formalização do Projeto Inclusão Social através da Inclusão Digital, do prof.

Eugênio;

5. Substituição da coordenação no peŕıodo de férias;

6. Proposta de projeto de monitoria virtual;

7. O que ocorrer.
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Referências:  

 

 Informes; 

 Escolha do novo representante da coordenação de cursos; 

 Aproveitamento de candidato concursado; 

 Formalização do Projeto Inclusão Social através da Inclusão Digital, do prof. 

Eugênio; 

 Substituição da coordenação no período de férias; 

 Proposta de projeto de monitoria virtual; 

 O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário         Data: 21/12/2010 

Local: sala de reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e um dias do mês de dezembro de dois mil e dez, às 10h00min, na sala de 

reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a décima primeira reunião ordinária do Conselho de Núcleo do 

ano de 2010, sob a coordenação do Prof. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: André Luis Meneses Silva, Alcides Xavier Benicasa, Eugênio 

Rubens Cardoso Braz,  Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Marcos Barbosa Dósea e 

Andrés Ignácio Martínez Menéndez. Não houve representação discente, nem também 

foi dada nenhuma justificativa pela ausência. O coordenador, prof. Joseval, iniciou a 

reunião passando alguns informes: Lembrou e esclareceu aos presentes a 

obrigatoriedade acadêmica do encerramento das disciplinas no site do DAA, como 

também, dado o encerramento, a entrega dos diários e conteúdos programáticos para 

serem encaminhados ao DAA. Comentou também da necessidade dos professores 

envolvidos com projeto de monitoria ficarem atentos aos prazos determinados no edital. 

Foi aí que fez alguns esclarecimentos quanto às atividades com as quais cada um estaria 
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comprometido, frisando a contribuição do prof. Andrés, já que este não estará em gozo 

de férias no período do processo seletivo e será o responsável pela aplicação das provas; 

Ressaltou a importância da entrega dos planos de ensino antes do início do período 

letivo. Para tanto, foram feitos alguns comentários quanto à sistematização e elaboração 

dos mesmos. Passados esses informes, foi para o primeiro ponto de pauta: Escolha do 

novo representante da coordenação de cursos. O prof. Joseval esclareceu aos presentes 

que não tinha possibilidades de continuar como representante, já que agora se encontra 

na coordenação. O prof. André pediu a palavra e falou da importância de se ter um 

represente que não faça parte da coordenação para que se tenha uma maior 

representatividade do NSI nas decisões a serem tomadas, uma vez que a participação da 

coordenação já é algo garantido. Foi assim que o prof. André colocou seu nome para 

votação como representante na coordenação de cursos. Nem um outro professor colocou 

o nome à disposição. Colocado em votação o nome do prof. André, a aprovação foi 

unânime. Dando continuidade, seguiu-se para o próximo ponto: Aproveitamento de 

candidato concursado. Dado a urgência do pleito, o pedido e a justificativa do 

aproveitamento foram feitos “ad-referendum” sendo colocado nesta oportunidade para 

apreciação. Dessa forma, o prof. Joseval colocou em votação a aprovação do 

aproveitamento do segundo colocado nos termos e no parecer do ofício nº 81/2010 

(anexo), constante no processo nº 23113.014336/10-85, a aprovação foi unânime. No 

próximo ponto de pauta, Formalização do Projeto Inclusão Social através da Inclusão 

Digital, do prof. Eugênio, o coordenador, prof. Joseval, ressaltou que esse projeto já 

tinha sido apresentado em reunião do Conselho do Núcleo, como também em reunião 

do Conselho de Centro e que, já que foi aprovado, foi pedido que o prof. Eugênio 

formalizasse a documentação para que o referido projeto tivesse prosseguimento. No 

próximo ponto de pauta, Substituição da coordenação no período de férias, o 

coordenador informou ao conselho que o prof. Andrés era quem iria substituí-lo no seu 
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período de férias, de 03 a 27/01/2011, já que todos os professores do núcleo estariam 

em férias no período de recesso. Como o prof. Andrés ainda não completou um ano de 

efetivo exercício, iria ministrar disciplina de verão e responder pelo núcleo no período 

do afastamento da coordenação. No que ocorrer, o prof. Marcos Dósea falou de seu 

interesse em ser o representante docente na Empresa Júnior, já que, desde que o prof. 

José Maria pediu exoneração, a Empresa Júnior está sem representante docente. 

Também pelo fato de os integrantes da referida empresa desejarem uma representação 

docente para que possa incentivar e orientá-los. Com a palavra, o prof. Joseval 

comentou da importância de se vincular um monitor bolsista ao Editorial do NSI e, a 

partir daí, criar uma monitoria virtual, ficando o assunto para apreciação numa próxima 

reunião. Nada mais havendo a tratar, o coordenador agradeceu pela presença de todos e 

declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte e um dias do mês de 

dezembro de dois mil e dez.  
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6.1 Conselho de Núcleo

1a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 23/02

O Coordenador do Núcleo, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião ordinária de 2011 do Conselho de Núcleo, que acontecerá no dia

23 de fevereiro, às 08h, na sala de reuniões do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Ratificação da homologação ad referendum da documentação do professor André

Vińıcius Rodrigues Passos;

3. Ratificação da homologação ad referendum das bolsas de monitoria;

4. Aprovação do cronograma de reuniões ordinárias para o ano de 2011;

5. Entrega semestral do cronograma de atividades dos docentes;

6. Entrega das ementas das disciplinas e dos diários de classe 2010.2;

7. Processo de departamentalização do núcleo;

8. O que ocorrer.
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Referências:  

 

 Informes; 

 Ratificação da homologação ad referendum da documentação do professor André 

Vinícius Rodrigues Passos; 

 Ratificação da homologação ad referendum das bolsas de monitoria; 

 Aprovação do cronograma de reuniões ordinárias para o ano de 2011; 

 Entrega semestral do cronograma de atividades dos docentes; 

 Entrega das ementas das disciplinas e dos diários de classe 2010.2; 

 Processo de departamentalização do núcleo; 

 O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário      Data: 23/02/2011 

Local: sala de reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e três dias do mês de fevereiro de dois mil e onze, às 08h00min, na sala de 

reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a primeira reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2011, 

sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram presentes os 

professores: Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, vice-coordenadora, André Luis 

Meneses Silva, Eugênio Rubens Cardoso Braz,  Methanias Colaço Rodrigues Júnior, 

Marcos Barbosa Dósea, Andrés Ignácio Martínez Menéndez, José Carlos da Silva, Alcides 

Xavier Benicasa e André Vinícius Rodrigues Passos. O representante externo, Prof. José 

Maxuel de Farias Ferreira, não compareceu, mas justificou sua ausência. Também não 

houve representação discente, mas os 1º e 2º representantes, Elias Cruz dos Santos e 

Damião Cunha Costa, justificaram as suas ausências. O coordenador iniciou a reunião 

passando alguns informes: colocou à mesa alguns questionamentos quanto a Primeira 
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Semana de Informática (realizada no período de 24 a 26 de novembro de 2010), as férias 

coletivas dos professores, sugestões de novas divisões das salas, devido ao problema da 

falta de ar-condicionado, e também uma forma de melhor sistematizar e orientar nos 

procedimentos referentes à formatura. O prof. Andrés Ignácio, coordenador da Primeira 

Semana de Informática, disse que o grande problema está em não poder atender aos alunos 

e palestrantes que têm procurado por uma certificação de participação no evento. O 

coordenador, prof. Joseval, deu a palavra a prof.ª Mai_Ly, já que ela estava no exercício da 

coordenação no período da realização do evento,  para que se pronunciasse quanto ao 

atraso na emissão dos certificados desse evento. A prof.ª Mai_Ly esclareceu que todos os 

trâmites necessários foram feitos e o projeto foi encaminhado em tempo para a Proex. 

Ressaltou que é comum a demora da Proex em encaminhar os certificados. No entanto, 

comprometeu-se em averiguar essa situação. Com a palavra, o prof. Joseval fez alguns 

comentários quanto aos transtornos causados pelo fato de a maioria dos professores 

estarem em férias no mês de janeiro e início de fevereiro: homologações ad referendum, 

discussões via e-mail, em fim, a dificuldade de reunir o conselho para deliberações e 

aprovações. Quanto à questão das salas, reconheceu a necessidade que tem de trabalhar 

junto à vice-coordenação e ao técnico-administrativo, ressaltando a importância deste na 

rotina do trabalho da coordenação. Diante disto e do fato do núcleo só contar com duas 

salas com ar-condicionado, além da sala da coordenação, sugeriu uma nova divisão das 

salas. Foi aí que, juntamente com o coordenador, todos discutiram uma forma de melhor 

viabilizar uma instalação mais confortável dos professores nas salas do núcleo. No tocante 

a questão da formatura, o coordenador foi categórico nas suas colocações. Disse que 

constatou várias falhas, e até irregularidades, desde a confecção da placa até o ato da 

colação de grau. Os presentes não colocaram objeções quanto às constatações do 

coordenador. Depois dessa discussão, o prof. Joseval decidiu colocar em votação as 

seguintes decisões: retirada da placa, reprovada por 8 votos a 2; normatização dos 
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procedimentos de formatura, aprovada por unanimidade; instituição de uma comissão 

departamental de formatura, aprovada por unanimidade; composição da comissão de 

formatura (prof. Dósea, prof. Alcides e prof. André), aprovada por unanimidade. Ainda 

com a palavra, o coordenador colocou à mesa alguns pedidos de equivalência de 

disciplinas constantes nos processos nºs 23113.002680/11/51, 23113.011613/10-73, 

23113.011577/10-10, 23113.014531/10-17 e 23113.020593/10-59, dos alunos Jomarcos 

Santos Silva, Lucas Emanuel de Castro Santana, Ana Paula Porto dos Santos, José Mateus 

Correia Silva e Diego Bomfim Feitosa, respectivamente. O prof. Joseval socializou com os 

presentes os autos de cada processo. Destacou alguns casos em que foi requerida uma 

reavaliação. O prof. Methanias ressaltou que não haveria muito que se discutir já que cada 

disciplina foi analisada pelo professor da respectiva disciplina ou pelo departamento 

correspondente, quando não era possível a análise pelo próprio Núcleo de Sistemas. Tendo 

em mãos os pareceres finais de deferimento e/ou indeferimento das solicitações, colocou-

os para aprovação. Não houve votos contrários, foram aprovados por unanimidade. Após 

todos esses informes, perguntou aos presentes se alguém tinha algo a colocar, foi quando o 

prof. Andrés Ignácio falou da necessidade de se ter grades nas janelas do Laboratório de 

Ensino III, dado o fato de lá se encontrarem vários equipamentos novos. Também 

comentou sobre sua experiência de ministrar disciplina de verão, ressaltando que a 

disciplina que ministrou, Programação II, não é adequada para ser ministrada em período 

especial. O professor Marcos Dósea, solicitou aos integrantes do conselho a aprovação da 

parceria com a empresa Infox Tecnologia da Informação Ltda. A empresa concederá 10 

bolsas de estágio para alunos do departamento que utilizarão os laboratórios do núcleo para 

execução parcial de suas atividades. A parceria foi aprovada por unanimidade por um 

período de 6 meses. O professor ainda apresentou o projeto de Residência em Engenharia 

de Software que será realizado e coordenado pelos professores do núcleo em parceria com 

o Sergipe Parque Tecnológico (SergipeTec). O projeto foi explanado e ficou de ser 
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encaminhado a Pró-Reitoria de Extensão (Proex). Nos dois próximos pontos de pauta, 

ratificação da homologação ad referendum da documentação do professor André 

Vinícius Rodrigues Passos e Ratificação da homologação ad referendum das bolsas de 

monitoria, o Prof. Joseval ressaltou que a urgência dessas homologações, feitas “ad-

referendum”, deu-se pelo fato da necessidade de se efetivar a contratação do novo 

professor e para a efetivação do processo de contratação dos novos monitores, sendo 

colocada, nesta oportunidade, para apreciação a aprovação da documentação do professor 

em comento e das bolsas de monitoria. Dessa forma, o prof. Joseval levou ao 

conhecimento de todos a regularidade que constatou na documentação do professor e 

esclareceu que, quanto ao resultado das bolsas de monitoria, o mesmo foi tido e mantido 

com a participação de todos os professores orientadores via e-mail. Comentou que não 

havia muito o que se discutir, pois, mesmo estando em férias, todos os professores 

participaram e contribuíram nos trâmites do processo seletivo. No entanto, surgiram 

discussões quanto ao resultado das bolsas de monitoria pelo fato do aluno, Damião Cunha 

Costa, representante discente no Conselho, ter feito críticas quanto ao resultado das bolsas, 

alegando que não houve critérios bem definidos. O prof. André Luís disse que é do seu 

conhecimento que os Departamentos e Núcleos têm autonomia para definir os critérios e 

que os critérios do DEAPE só são propostos, mas que não devem ser obrigatoriamente 

seguidos. A profª Mai_Ly sugeriu que o Conselho se reunisse e definisse os critérios e as 

prioridades antes da próxima seleção. O coordenador ficou de se certificar se a informação 

do prof. André procede para que seja atendida a sugestão da prof. Mai_Ly, aprovada pelo 

Conselho. Foi então que, após alguns esclarecimentos de como se deu os pleitos 

referendados nesses itens de pauta, o coordenador, prof. Joseval, colocou em votação a 

homologação da documentação do prof. André Vinícius e das bolsas de monitoria, não 

houve posições contrárias, a aprovação foi unânime. No próximo ponto: Aprovação do 

cronograma de reuniões ordinárias para o ano de 2011, o coordenador apresentou o 
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cronograma que tinha proposto: todas as segundas quartas-feiras de cada mês. Disse que 

para a elaboração levou em consideração alguns critérios como: dia de maior concentração 

de professores; preferencialmente, não recair na quinta-feira, já que é dia de reunião de 

Conselho de Centro e Coordenação de Cursos. A vice-coordenadora, prof.ª. Mai_Ly, 

ressaltou a importância das reuniões ordinárias, uma vez que essas se sobrepõem a 

qualquer outra atividade docente, o que fez com que o coordenador aprovasse e enfatizasse 

o que foi dito pela prof.ª Mai_Ly. Colocado em votação, o cronograma de reuniões foi 

aprovado por unanimidade.  Dando prosseguimento, foi-se ao próximo item de pauta, 

entrega semestral do cronograma de atividades dos docentes. Não houve 

questionamentos, todos já tinham conhecimento da necessidade da entrega desse 

cronograma antes do início do período. Todos se comprometeram a atender a solicitação da 

coordenação. No próximo ponto, entrega das ementas das disciplinas e dos diários de 

classe 2010.2, o coordenador fez algumas colocações. Pediu mais comprometimento no 

cumprimento dos prazos das determinações acadêmicas. Ressaltou que as ementas já 

deveriam ter sido todas entregues para análise técnica da subsecretaria pedagógica e, 

também, pediu que todos entregassem o encerramento das disciplinas bem antes do início 

do novo período. Com a palavra, o prof. Joseval passou para o próximo ponto: Processo de 

departamentalização do núcleo.  O coordenador enfatizou que agora o conselho de 

núcleo conta com dez professores efetivos e que necessitava abrir o processo de 

departamentalização do núcleo. Participou a todos os procedimentos necessários para tal e 

pediu sugestões de uma nova nomenclatura (sigla) para identificar o Departamento de 

Sistemas de Informação. O consenso foi geral para que seja utilizada a identificação como 

DSI – Departamento de Sistemas de Informação. Após essa discussão, o coordenador 

ressaltou a necessidade de se fazer uma nova eleição para a nomeação do chefe e subchefe 

do departamento. Também esclareceu que está necessidade dava-se pelo fato de ter de 

enviar uma lista tríplice para a chefia e subchefia para o “novo Departamento” junto ao 
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pedido de departamentalização. Feita a votação para chefe e subchefe, ficou definido o 

seguinte: 1º escrutínio, aprovado por unanimidade: 1º nome, prof. Joseval de Melo 

Santana; 2º nome, prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz; 3º nome, prof. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior. Após esse resultado, foi aberta a votação para subchefe e ficou definido 

o seguinte: 2º escrutínio, aprovado por unanimidade: 1º nome, Prof.ª Mai_Ly Vanessa 

Almeida Saucedo Faro; 2º nome, Eugênio Rubens Cardoso Braz; 3º nome, Prof. Alcides 

Xavier Benicasa. No que ocorrer, o prof. Joseval colocou para discussão o elenco de 

disciplinas para que o professor André Vinícius, empossado recentemente, pudesse 

ministrar. Após sugestões e discussões, ficou decidido que o prof. André Vinícius iria 

ministrar as disciplinas Lógica Matemática, Sistemas de Informação e Tópicos Especiais 

de Banco de Dados. Nada mais havendo a tratar, o coordenador agradeceu pela presença de 

todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata 

que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte e três dias do mês de 

fevereiro de dois mil e onze.  
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2a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 30/03

O Coordenador do Núcleo, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a segunda reunião ordinária de 2011 do Conselho de Núcleo, que acontecerá no dia

30 de março, às 14h, na sala de reuniões do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação do PAD e RAD;

3. Cadastro de pedidos do Proquali 2011;

4. Entrega ao relator do Núcleo Docente Estruturante - NDE - das normas de trabalho

de conclusão de curso e do Projeto Pedagógico do Curso;

5. Novas normas do Sistema Acadêmico;

6. O que ocorrer.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

NÚCLEO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

 

ATA DA 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2011 DO CONSELHO DE 

NÚCLEO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

 

Referências:  

 

 

1. Informes; 

2. Homologação do PAD e RAD; 

3. Cadastro de pedidos do Proquali 2011; 

4. Entrega ao relator do Núcleo Docente Estruturante – NDE - das normas de 

trabalho de conclusão de curso e do Projeto Pedagógico do Curso; 

     5. Novas normas do Sistema Acadêmico; 

     6. O que ocorrer. 

 

 

Caráter: Ordinário         Data: 30/03/2011 

Local: sala de reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos trinta dias do mês de março de dois mil e onze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 

teve início a segunda reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2011, sob a 

coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram presentes os 

professores: Msc. Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, vice-coordenadora, Msc. 

André Luis Meneses Silva, Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz,  Msc. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc. Alcides Xavier Benicasa e Msc. André 

Vinícius Rodrigues Passos. O representante externo, Prof. Msc. José Maxuel de Farias 

Ferreira, não compareceu, nem justificou sua ausência. Também não houve 

representação discente e nenhuma justificativa foi dada. O coordenador iniciou a 

reunião informando a todos a necessidade de atenderem a uma determinação do DAA: 

enviar a oferta das disciplinas 2011.2 até o dia 29/04. Após breves comentários, todos 

concordaram em fazer o possível para atender tal solicitação em tempo hábil. Também 

pediu que todos informassem as disciplinas que estavam, realmente, ministrando em 

laboratórios para que as salas pudessem ser liberadas, dado o pedido de reorganização 

destas pela Direção. Com a palavra, o coordenador, prof. Joseval, participou ao 

conselho que o Departamento de Contábeis solicitou, novamente, mais um laboratório 

para ministrar aula de uma disciplina. Ressaltou que tal solicitação já tinha sido 

indeferida pelo conselho em reunião anterior, mas que colocava em votação, caso o 

conselho quisesse rever tal questão. Todos fizeram comentários quanto a necessidade de 

só permanecer um laboratório para empréstimo. Então a reprovação/indeferimento foi 
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unânime. No próximo ponto de pauta,  Homologação do PAD e RAD, o prof. Joseval 

fez alguns comentários e , como já tinha homologado via sistema o PAD e o RAD de 

todos os professores, não houve objeções. O Planejamento de Atividades Docentes e o 

Relatório de Atividades Docentes foram aprovados. Dando prosseguimento, foi-se ao 

próximo ponto de pauta: Cadastro de pedidos do Proquali 2011. O coordenador 

ressaltou a importância dessa fonte de recursos para departamentos e núcleos e 

informou a todos o quantitativo que o núcleo dispõe, neste Programa Ensino de 

Qualidade, para compra de equipamentos: R$ 20.000,00 (vinte mil reais). Já tinha 

participado a todos como se proceder na divisão dos recursos: no máximo R$ 10.000,00 

para equipamentos e móveis e o restante (mínimo R$10.000,00) para livros. Depois 

desta informação, foi de comum acordo que dariam preferência a compra de livros. No 

entanto, o coordenador e o prof. Marcos Dósea levantaram a necessidade de se contar 

com mais dois ares-condicionados no núcleo, já que há salas que não estão sendo usadas 

por falta desse equipamento, como também o da sala de reuniões está quebrado e, 

também, mesmo quando funcionava, não supria a necessidade de todo o ambiente. Foi 

então que decidiram, também, dar prioridade ao pedido de dois ares-condicionados. 

Colocou-se em discussão e apreciação os pedidos de livros, os quais cada professor já 

tinha feito um levantamento. Assim, os títulos sugeridos foi feito por cada professor que 

atua na disciplina de SI. Com a contribuição de todos, foram feitos alguns cortes e 

alguns ajustes. Diante das prioridades que foram dadas, foi fechado o pedido de dois 

ares-condicionados, que totalizaram um valor de R$ 6.325,30 (seis mil, trezentos e vinte 

e cinco reais e trinta centavos) e o pedido de livros no valor restante, R$ 13.674,74 

(treze mil, seiscentos e setenta e quatro reais e setenta e quatro centavos). Com a 

palavra, o coordenador colocou à mesa o fechamento do pedido do PROQUALI 2011 

para aprovação: dois ares-condicionados e livros. Não houve nenhuma contestação, a 

aprovação foi unânime, onde todos os presentes concordaram que o mesmo fosse 

cadastrado. No ponto, Entrega ao relator do Núcleo Docente Estruturante – NDE - das 

normas de trabalho de conclusão de curso e do Projeto Pedagógico do Curso, ressaltou 

que, praticamente, o processo que trata dessas normas acadêmicas estava parado. Foi 

quando a profª Mai_Ly Vanessa e prof. André Meneses esclareceram que as normas de 

TCC já tinham sido aprovadas e que só consta no processo, junto com o Projeto 

Pedagógico, porque as normas de TCC deveriam ser anexadas, mas que já foram 

concluídas e aprovadas. Foi então que o coordenador falou da importância do Projeto 

Pedagógico passar por um relator que faça parte do Núcleo Docente Estruturante. 

Citado o nome da profª Mai_Ly, a mesma não se recusou e foi aprovado o seu nome 

para a parecerista, dentro do núcleo, especificamente do NDE, do Novo Projeto 

Pedagógico do Curso de SI. Dando continuidade, no próximo ponto, Novas Normas do 

Sistema Acadêmico, o coordenador ressaltou que todos já deviam ter conhecimento 

dessas normas, pois já tinha encaminhado por e-mail para os integrantes do conselho. 
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No entanto, ressaltou que estaria participando de uma reunião para aprovação de tais 

normas, amanhã, 31/03, e que se alguém quisesse dar alguma sugestão e apresentar 

alguma crítica poderiam discutir e ele levaria à discussão na reunião, como também 

quem quisesse poderia e seria importante comparecer à reunião. Houve alguns 

comentários sobre alguns pontos polêmicos, mas nada oficial. Nada mais havendo a 

tratar, o coordenador agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e 

eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos trinta dias  do mês de março de dois mil e onze.  
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3a Reunião Ordinária do Conselho de Núcleo - 13/04

O Coordenador do Núcleo, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a terceira reunião ordinária de 2011 do Conselho de Núcleo, que acontecerá no dia

13 de abril, às 14h, na sala de reuniões do NSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Eleição para responsável pelo laboratório;

3. Transporte para o Simpósio de Sistemas de Informação;

4. Apreciação do projeto de extensão de autoria do Prof. Msc. José Carlos;

5. Explanação de necessidade de uso de mais um laboratório do NSI pela Profa Msc.

Edjane - Chefe do Departamento de Contábeis;

6. O que ocorrer.
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Referências:  

 

 

1. Informes; 

2. Eleição para responsável pelo laboratório; 

3. Transporte para o Simpósio de Sistemas de Informação; 

4. Apreciação do projeto de extensão de autoria do Prof. Msc. José Carlos; 

5. Explanação de necessidade de uso de mais um laboratório do NSI pela Profª Msc 

Edjane – Chefe do Departamento de Contábeis; 

6. O que ocorrer. 

 

 

Caráter: Ordinário         Data: 13/04/2011 

Local: sala de reuniões do Núcleo de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos treze dias do mês de abril de dois mil e onze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Núcleo de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 

teve início a terceira reunião ordinária do Conselho de Núcleo do ano de 2011, sob a 

coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram presentes os 

professores: Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, vice-coordenadora, Msc. 

André Luis Meneses Silva, Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Msc. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc. Alcides Xavier Benicasa e Msc. André 

Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Edjane Maria Oliveira da Silva e o 

primeiro representante discente Elias Cruz dos Santos. O representante externo, Prof. 

Msc. José Maxuel de Farias Ferreira, não compareceu, mas justificou sua ausência por 

motivo de doença. O coordenador iniciou a reunião informando que a ata da última 

reunião ordinária ainda não havia sido assinada por todos os professores. Informou 

também que alguns planos de ensino também precisavam da assinatura do professor 

responsável. Foram solicitadas, também, as correções dos diários do último período que 

apresentaram problemas. Invertendo a ordem dos pontos de pauta, o coordenador, Prof. 

Joseval, deu a palavra à Prof. Msc. Edjane Maria Oliveira da Silva, Chefe do 

Departamento de Ciências Contábeis, para uma breve explanação sobre a necessidade 

de mais um laboratório do NSI para disciplinas ofertadas pelo Departamento de 

Ciências Contábeis. Com a palavra, a Prof. Msc. Edjane explanou que duas turmas de 

cinqüenta alunos haviam sido transformadas em quatro turmas para que as mesmas 

pudessem utilizar, de forma viável, os laboratórios. Com isso, houve um crescimento 
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não esperado da demanda por laboratório para disciplinas práticas. A Prof. Msc. Edjane 

explicou que as máquinas do único laboratório disponível não poderiam ser utilizadas 

em função da incompatibilidade do aplicativo de planilha eletrônica instalado nas 

máquinas com o aplicativo utilizado como base pelos professores para a preparação de 

material teórico e prático. Além disso, foi colocado que, em função dessa 

impossibilidade de utilização, uma das turmas estava com as atividades paralisadas. 

Dessa forma, a Prof. Msc. Edjane solicitou mais uma vez que fosse analisada a 

possibilidade de liberação de mais um laboratório do NSI para o Departamento de 

Ciências Contábeis no horário das 19:00 às 23:00 horas nas quartas-feiras e quintas-

feiras. Todos os professores fizeram comentários justificando as votações unânimes pela 

reprovação/indeferimento das solicitações por mais um laboratório ocorridas nas 

últimas duas reuniões do conselho. A Prof. Msc. Edjane se comprometeu a realizar uma 

reunião com os professores do Departamento de Ciências Contábeis para explicar os 

cuidados que deveriam ser observados na utilização dos laboratórios de informática e 

ressaltar que o Departamento seria responsável por quaisquer prejuízos oriundos da má 

utilização dos laboratórios. Ficou acordado que, não observados esses cuidados, o 

conselho do Núcleo de Sistemas de Informação poderia cancelar o empréstimo 

concedido. Colocado em votação, o pedido de empréstimo do Laboratório II do NSI, 

para as quartas-feiras e quintas-feiras, das 19:00 às 23:00, foi aprovado por 

unanimidade. Dando continuidade, foi-se ao próximo ponto de pauta: Responsável pelo 

laboratório novo – eleição. O Prof. André Luis Meneses Silva aceitou ser o professor 

responsável pelo novo laboratório. Colocado em votação, o Prof. André Luis Menezes 

Silva foi aprovado por unanimidade para ser o responsável pelo Laboratório III. Com a 

palavra, o coordenador passou para o próximo ponto da pauta: Transporte para o 

Simpósio de Sistemas de Informação. O coordenador informou a todos que o pedido do 

transporte para o simpósio havia sido indeferido, pois o mesmo deveria ser 

acompanhado de uma documentação assinada pelo professor que ficaria responsável 

pelos alunos e pelo veículo que serviria de transporte para o simpósio. A Prof. Mai-Ly 

Vanessa solicitou a palavra e informou a todos que, em função da data do simpósio, a 

mesma não iria poder acompanhar os alunos como responsável. Com a palavra, o 

coordenador questionou se algum outro professor poderia ficar responsável pelos 

alunos. O Prof. Methanias Colaço pediu a palavra e comunicou que assinaria como 

responsável pelos alunos e pelo transporte. O coordenador informou que solicitaria as 

diárias para o professor e para o motorista. No entanto, deixou claro que essa solicitação 

poderia não ser atendida pela Universidade. 

Dando continuidade, no próximo ponto, “Projeto de extensão de autoria do Prof. Jose 

Carlos”, o Prof. José Carlos solicitou a palavra e explicou os objetivos dos dois projetos 

de extensão que gostaria de submeter para aprovação. O primeiro projeto, a ser 

realizado pelo Prof. José Carlos e pela Prof. Mai-Ly Vanessa, explicou o Prof. José 
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Carlos, tem por objetivo criar artigos sobre novas tecnologias para a comunidade da 

Universidade. Esses artigos seriam apresentados no formato folder ou em cartolina. O 

Prof. Marcos Dósea solicitou a palavra e sugeriu que os artigos também fossem 

publicados no site do Núcleo. Com a palavra, o coordenador colocou a aprovação em 

votação. O projeto de extensão para artigos sobre novas tecnologias do Prof. José Carlos 

e da Prof. Mai-Ly Vanessa foi aprovado por unanimidade. Com a palavra, o Prof. José 

Carlos explicou o conteúdo do segundo projeto de extensão a ser realizado em conjunto 

com o CPD. O objetivo do segundo projeto é coordenar atividades de infra-estrutura de 

TI para o Núcleo de Sistemas de Informação. Dentre as atividades a serem coordenadas, 

estariam: a criação de laboratórios, a padronização de sistemas operacionais e 

aplicativos, a criação e definição de serviços de autenticação. Colocado em votação, o 

segundo projeto de extensão do Prof. José Carlos foi aprovado por unanimidade. No que 

ocorrer, o coordenador colocou em votação a inclusão da disciplina Instituições do 

Direito como uma das disciplinas optativas a constar no grupo de disciplinas da área de 

humanas. Colocada em votação, a inclusão da disciplina Instituições do Direito foi 

aprovada por unanimidade. O Prof. Marcos Dósea solicitou uma deliberação sobre a 

possibilidade de ministrar um curso de pós-graduação, nos finais de semanas (dia 

28/05/2011) e 11/06/2011), na sua área de ensino e pesquisa na Faculdade de Negócios 

de Sergipe. O coordenador e todos os outros professores não apresentaram objeção. 

Colocado em votação, a liberação para o Prof. Marcos Dósea ministrar o curso de pós-

graduação foi aprovada por unanimidade. O Prof. Andrés Ignácio apresentou um projeto 

de extensão que tem com propósito criar uma Gincana de Programação. Colocado em 

votação, o projeto de extensão do Prof. Andrés foi aprovado por unanimidade. Com a 

palavra, o coordenador informou que o secretário Adilton Sales havia comunicado a 

existência de material empilhado nos laboratórios, e solicitou que fosse dado destino a 

esses materiais. Como último ponto a ser discutido, o coordenador apresentou a oferta 

de disciplinas para o período 2011.2 que, por determinação do Diretor do campus, 

deverá ser encaminhada até o dia 29/04/2011. O coordenador e outros professores 

alegaram que o Prof. Alcides, por estar cursando o Doutorado, poderia ficar apenas com 

oito créditos no período 2011.2. Colocado em votação, foi decidido por unanimidade e, 

dessa forma, legitimado que o Prof. Alcides Benicasa ficaria apenas com oito créditos 

no período 2011.2. 

Nada mais havendo a tratar, o coordenador agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 

presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos treze dias do 

mês de abril de dois mil e onze. 
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4a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 11/05

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a quarta reunião ordinária de 2011 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 11 de maio, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Autorizar projeto tecendo (rel)ações entre o Campus Alberto Carvalho e a Educação

Básica na região de Itabaiana;

3. Solicitação de laboratório por parte do Departamento de Qúımica (às quintas-feiras,

das 13h às 17h ou outro dia e horário);

4. Solicitação de empréstimo de Data Show para OCMEA;

5. Horário de 2011.2;

6. Eleição de 01 participante para comissão de estágio, no lugar do Prof. Msc. José

Maria;

7. Apreciação e a aprovação da proposta de trabalho de pesquisa do prof. Alcides;

8. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1. Informes; 

2. Autorizar projeto tecendo (rel)ações entre o Campus Alberto Carvalho e a 

Educação Básica na região de Itabaiana; 

3. Solicitação de laboratório por parte do Departamento de Química (às quintas-

feiras, das 13h00 às17h00 ou outro dia e horário); 

4. Solicitação de empréstimo de Data Show para OCMEA; 

5. Horário de 2011.2; 

6. Eleição de 01 participante para comissão de estágio, no lugar do Prof. Msc. José 

Maria; 

7. Apreciação e a aprovação da proposta de trabalho de pesquisa do prof. Alcides.  

8. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário         Data: 11/05/2011 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos onze dias do mês de maio de dois mil e onze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a quarta reunião ordinária do Conselho de Departamento do ano 

de 2011, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Msc. André Luis Meneses Silva, Dr. Eugênio Rubens Cardoso 

Braz, Msc. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. 

Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc. Alcides Xavier 

Benicasa e Msc. André Vinícius Rodrigues Passos. A profa. Msc. Mai-Ly Vanessa 

Almeida Saucedo Faro, subchefe do Departamento, não compareceu, mas justificou sua 

ausência por problemas de saúde. O representante externo, Prof. Msc. José Maxuel de 

Farias Ferreira, também teve sua ausência justificada, pois, ainda se encontra de licença 

médica pós-cirúrgica. Não houve representação discente e nenhuma justificativa foi 

dada. 1. Informes: Iniciada a reunião, o coordenador participou, mesmo já sendo do 

conhecimento de todos, a transformação do Núcleo para Departamento, apresentando a 

resolução 20/2011/CONSU que efetivou a mudança. Também falou da necessidade de 

se criar e modificar no site uma nova logomarca para o Departamento. O prof. Dósea se 
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manifestou dizendo que já tinha providenciado e logo faria a alteração.  Informou aos 

presentes que o pedido de um veículo para o transporte dos alunos para o Simpósio 

Brasileiro de Sistemas de Informação (SBSI), em Salvador, no período de 23/05 a 

25/05/2011, tinha sido autorizado e que talvez houvesse verba para as diárias do prof. 

Msc. Methanias Colaço, responsável pela viagem ao evento. Fez algumas considerações 

quanto ao período 2012.1, destacando que neste período, provavelmente, estariam com 

um professor a menos, pois, possivelmente, a profa. Mai_Ly Vanessa estará de licença 

maternidade. 2. Autorizar ação acadêmica - projeto tecendo (rel)ações entre o 

Campus Alberto Carvalho e a Educação Básica na região de Itabaiana: O 

coordenador ressaltou que se tratava da OCMEA e que foi necessário homologar ad 

referendum. Colocando nessa ocasião para conhecimento e aprovação do conselho. 

Todos cientes da importância desse evento, não colocaram objeções, a aprovação foi 

unânime. 3. Solicitação de laboratório por parte do Núcleo de Química (às quintas-

feiras, das 13h00 às17h00 ou outro dia e horário): Nesse ponto, o prof. Joseval foi 

logo enfatizando a problemática de empréstimos dos laboratórios discutida em reuniões 

anteriores, mas, diante da solicitação do chefe do Departamento de Química, colocou o 

pedido para aprovação do Conselho. Com a palavra, o prof. Andre Luís ressaltou que 

em períodos anteriores esse Departamento faz uso de um dos laboratórios do DSI e que 

nunca houve problemas, considerando que o fato de o Departamento de Química fazer 

uso de um laboratório já é algo tradicional. Ouvidas as palavras do prof. André Luís, foi 

colocado em votação a aprovação da liberação do laboratório para o Departamento de 

Química. Não houve posições contrárias, a aprovação foi unânime. 4. Solicitação de 

empréstimo de Data Show para OCMEA. O prof. Joseval comentou sobre o 

documento que recebeu com a solicitação. Também teceu alguns comentários da 

importância desse evento e da participação da subchefe do DSI como uma das 

integrantes do evento. Feitos esses esclarecimentos a mesa aprovou o empréstimo de 

uma data show no período da realização da OCMEA  5. Horário de 2011.2. Com a 

palavra, o coordenador fez uma breve explanação da previsão da oferta para este 

período. Como foi feita com a participação de todos, não houve contestações. No 

entanto o coordenador enfatizou que foi seguido histórico de ofertas anteriores, mas que 

atentou para a oferta de uma disciplina complementar. Também esclareceu que ainda 

não podia considerar fechada a oferta, já que depende de outros departamentos. Sem 

nenhuma sugestão de alteração no momento, a previsão de oferta foi aprovada por 

unanimidade e ficou decidida a divulgação para os discentes, pois estes também podem 

avaliar e sugerir alterações. 6. Eleição de 01 participante para comissão de estágio, 

no lugar do Prof. Msc. José Maria. A palavra foi dada ao prof. Marcos Dósea, já que 

ele é o presidente da comissão e foi quem colocou a necessidade de eleição para um 

novo membro. O prof. Marcos Dósea esclareceu como se dá a composição da comissão 

de estágio e o papel desta. Colocado em votação o nome do prof. Andrés Ignácio, foi 

aprovado por unanimidade. 7. Apreciação e a aprovação da proposta de trabalho de 
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pesquisa do prof. Alcides. O prof. Alcides Benicasa fez uma breve explanação da sua 

proposta de trabalho de pesquisa. Ressaltou que a linha de pesquisa é Robótica - 

Algoritmos avançados de inteligência artificial aplicados ao comportamento de robôs 

móveis. Ainda esclareceu aos componentes da mesa o objetivo do trabalho e solicitou 

aprovação e contribuição para que pudesse desenvolver seu trabalho. Colocado em 

votação a aprovação do trabalho de pesquisa do prof. Msc. Alcides Benicasa, a 

aprovação foi unânime. 8. No que ocorrer o prof. Joseval comentou que os alunos 

estavam perguntando se haveria possibilidade de serem liberados das aulas no período 

do SBSI. Foi então que começaram a discutir uma melhor forma de liberação que não 

prejudicasse os alunos. Foi então que o coordenador colocou para votação três 

possibilidades de liberação: 1ª – negociação entre alunos que irão participar do evento e 

os professores; 2ª – Liberação total das aulas; 3ª – só seriam liberadas as turmas que 

tivessem aluno inscrito no evento. Colocado em votação, a aprovação da 3ª opção foi 

aprovada por unanimidade. Dando continuidade, o prof. André Luís socializou a 

informação de que alguns pedidos do Proquali 2009 já tinham sido licitados.  Nada mais 

havendo a tratar, o coordenador agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada 

a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos onze dias do mês de maio de dois mil e onze.  
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5a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 08/06

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a quinta reunião ordinária de 2011 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 08 de junho, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Submeter para aprovação diárias do Prof. Msc. Methanias;

3. Submeter para aprovação o Projeto de atividades dos docentes em estágio pro-

batório: Prof. Dr. Joseval de Melo Santana e a Profa. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida

Saucedo Faro, os respectivos preceptores e a Comissão de Avaliação do Estágio Probatório,

bem como o encaminhamento dos relatórios de atividades;

4. Criação e composição dos membros do Colegiado;

5. Situação da empresa Júnior;

6. Aprovação do pleito do Departamento de Qúımica;

7. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1) Informes; 

2) Submeter para aprovação diárias do  Prof. Msc. Methanias; 

3) Submeter para aprovação o Projeto de atividades dos docentes em estagio 

probatório: Prof. Dr. Joseval de Melo Santana e a Profa. Msc. Mai-ly Vanessa 

Almeida Saucedo Faro; os respectivos preceptores e a Comissão de Avaliação do 

Estágio Probatório, bem como o encaminhamento dos relatórios de atividades; 

4) Criação e composição dos membros do Colegiado; 

5) Situação da empresa Junior; 

6) Aprovação do pleito do Departamento de Química; 

7) o que ocorrer. 

 

 

Caráter: Ordinário         Data: 08/06/2011 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos oito dias do mês de junho de dois mil e onze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a quinta reunião ordinária do Conselho de Departamento do ano 

de 2011, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo 

Santana, na qual estiveram presentes os professores: Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida 

Saucedo Faro (subchefe), Msc. André Luis Meneses Silva, Msc. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc. Alcides Xavier Benicasa e Msc. André 

Vinícius Rodrigues Passos. O prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz não compareceu, 

mas justificou sua ausência por problemas de saúde na família. O representante externo, 

Prof. Msc. José Maxuel de Farias Ferreira, também teve sua ausência justificada, ainda 

se encontra de licença médica pós-cirúrgica. O representante discente Elias Cruz dos 

Santos também marcou presença. O discente Jairo Charnoski do Nascimento e um ex-

aluno do curso e consultor da Empresa Júnior, Leonardo Etzberger Feistauer, também 

estiveram presentes por ser de interesse e da preocupação deles o ponto que trata da 

situação da Empresa Júnior. 1. Informes. Iniciada a reunião, o Chefe do Departamento 
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participou a todos o interresse de uma professora do Núcleo de Administração em 

implantar uma incubadora em parceria com o Departamento de Sistemas de Informação. 

Ressaltou que convidaria a professora para a próxima reunião do conselho para que a 

mesma pudesse formalizar o pedido e explicitar os recursos com os quais conta. 

Comentou sobre o processo de mudança estrutural da graduação, ressaltando que o 

ponto que foi muito discutido em uma reunião do Conselho, a média das avaliações dos 

discentes, permanece, mas que o processo é contínuo e tem sido ponto de pauta de 

várias reuniões. Também socializou algumas informações quanto à progressão 

horizontal do docente, já que tinha pedido a sua primeira, recentemente. Informou a 

todos os professores presentes que para pedir a primeira progressão não precisa esperar 

sair do estágio probatório e que a partir de completado o interstício de dois anos de 

efetivo exercício o docente já pode preencher o relatório de atividades e solicitar a 

progressão. Informou também que o professor que estiver no doutorado fica dispensado 

de apresentar o plano de atividades, para efeito de progressão horizontal.  Foi quando o 

professor Methanias colaço ressaltou que o doutorando bastava apresentar o histórico do 

doutorado para ganhar a progressão. 2. Submeter para aprovação diárias do prof. 

Methanias. O Prof. Joseval ressaltou que a aprovação feita “ad-referendum” se deu 

pelo fato da necessidade de se efetivar o pedido das diárias para que o prof. Methanias 

Colaço pudesse acompanhar os alunos do curso de Sistemas de Informação ao Simpósio 

Brasileiro de Sistemas de Informação (SBSI). Porém, frisou que era do conhecimento 

de todos, pois tinha participado aos professores tal deliberação. Colocada para 

aprovação a concessão de duas diárias e meia para o prof. Methanias Colaço, não houve 

objeções, a aprovação foi unânime. 3. Submeter para aprovação o Projeto de 

atividades dos docentes em estagio probatório: Prof. Dr. Joseval de Melo Santana e 

a Profa. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro; os respectivos preceptores e 

a Comissão de Avaliação do Estágio Probatório, bem como o encaminhamento dos 

relatórios de atividades. O chefe do Departamento fez uma breve explanação quanto à 

documentação necessária para alimentar o processo de estágio probatório, ressaltando 

os períodos dos 36 meses do seu estágio probatório para fins de efetivação no cargo. Foi 

aí que apresentou, minuciosamente, a todos os presentes, o seu Plano de Trabalho em 

Estágio Probatório do Docente que seguiu nos períodos letivos de 2008.2, 2009.1, 

2009.2, 2010.1, 2010.2 e 2011.1, referente ao interstício de 10/10/2008 a 10/10/2011. O 

chefe do Departamento, prof. Joseval, ressaltou que seu preceptor era o professor Dr. 

Leonardo Nogueira Matos do Departamento de Computação (DCOMP) da UFS de São 

Cristóvão. Após a explanação, o chefe do departamento colocou em votação para 

aprovação de seu plano de trabalho e da Comissão de Avaliação do seu Estágio 

Probatório, composta pelos professores: Dr. Marcelo Alário Ennes (Presidente), lotado 

no Departamento de Educação de Itabaiana (DEDI); Dr. Leonardo Nogueira Matos 

(Preceptor), lotado no DCOMP da UFS de São Cristóvão, e a Drª Heloísa de Mello, 

lotada  no  Departamento  de  Química  de  Itabaiana  (DQCI), o  que  foi   aprovado  
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por unanimidade. Foi então que começou a apresentar todos os seus 06 (seis) relatórios 

de atividades, referente ao período em questão, conforme o seu plano de trabalho. O 

mesmo apresentou todas as atividades desenvolvidas com os anexos como 

comprovantes, como freqüência, os envelopes das fichas de avaliação dos discentes, 

estando os mesmos lacrados. Pelos relatórios, o professor salientou que nos períodos em 

que esteve em capacitação, realizando o Doutorado, não sentiu dificuldades em cumprir 

com o seu plano de trabalho. Feita essa apresentação, foi colocado para apreciação e 

votação o encaminhamento dos relatórios de atividades e demais documentos, referentes 

ao estágio probatório do professor Joseval, ao seu preceptor e à Comissão de Avaliação 

de Estágio Probatório. A aprovação foi unânime. Em seguida a palavra foi franqueada à 

profa. Mai-Ly que, também, apresentou seu plano de trabalho a qual esteve submetida 

no seu período de estágio probatório compreendido de 2006.2 até 2009.1, mais 

especificamente no período de 12 de julho de 2006 a 11 de julho de 2009. A mesma, 

informou que o seu preceptor também era o prof. Dr. Leonardo Nogueira Matos. Em 

seguida, colocou em votação para aprovação do seu plano de trabalho da Comissão de 

Avaliação do seu Estágio Probatório, composta pelos professores: Msc. Maria Teresa 

Gomes Lins (Presidente), lotado no Centro de Ciências Sociais Aplicadas (CCSA) da 

UFS de São Cristóvão; Dr. Leonardo Nogueira Matos (Preceptor), lotado no DCOMP 

da UFS de São Cristóvão, e o Dr. Alan Almeida Santos, lotado no Departamento de 

Matemática de Itabaiana (DMAI), os quais foram aprovados por unanimidade. Ainda 

com a palavra, a profa. Mai-ly Vanessa apresentou seus relatórios de atividades e 

anexos com comprovação, destacando a diferença no 5º relatório, pois nesse período 

esteve de licença médica. O chefe do departamento, após concluída a apresentação da 

professora Mai-ly, colocou para apreciação e votação o encaminhamento dos relatórios 

de atividades e demais documentos, referentes ao estágio probatório da professora, ao 

seu preceptor e à Comissão de Avaliação de Estágio Probatório. Também não houve 

objeções, a aprovação foi unânime.  4. Criação e composição dos membros do 

Colegiado. O prof. Joseval trouxe para discussão o que dispõe a resolução nº 

25/91/CONEP no seu capítulo V, do título que trata da Administração Acadêmica, 

ressaltando que esta resolução já tinha sido disponibilizada para todos os integrantes do 

Conselho. Fez alguns comentários, que já eram do conhecimento de todos, e informou 

que uma vez passado a Departamento seria necessário criar o Colegiado do Curso de 

Bacharelado em Sistemas de Informação. Colocado em votação para aprovação da 

criação do Colegiado do Curso de Bacharelado em Sistemas de Informação, a 

aprovação foi unânime. Ficou, assim, a partir desta data, criado o Colegiado do Curso 

de Bacharelado em Sistemas de Informação do Departamento de Sistemas de 

Informação, conforme Resolução nº. 25/91/CONEP. Criado o Colegiado, o Chefe do 

Departamento passou para a composição dos membros do colegiado. Ressaltou que o 

mesmo seria formado por representantes docentes e discentes e que nem todos os 

docentes poderiam fazer parte do Colegiado. Após uma explanação do que dispõe a 

DSI.CampusITA.UFS 6 ATAS - 2011 / 6.2 Conselho Departamental

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 169
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resolução, foram abertas várias discussões quanto aos critérios de escolha dos membros. 

Primeiramente, a chefia sugeriu que, além do número de créditos limites por cada grupo 

de disciplinas, fossem observados os critérios de maior titulação e antiguidade no 

Departamento. Também indicou o seu nome e o da subchefe para composição dos 

membros do Colegiado, já que assumem, também, a coordenação e vice-coordenação 

do Departamento, respectivamente. Depois de indicados os nomes obedecendo a esses 

critérios, houve vários debates e sugestões para escolha dos membros do Colegiado. O 

prof. Methanias sugeriu que se fizesse uma eleição por competência e não por 

indicação, pois um professor que não tem afinidade nenhuma em ser representante de 

um Colegiado poderia ser indicado. O prof. Joseval falou que o membro indicado não é 

obrigado a aceitar. A profa. Mai_Ly enfatizou que a antiguidade é um critério de peso 

em quase todas as determinações acadêmicas, ressaltou que quando o presidente do 

Colegiado e o vice-presidente se ausentam quem assume é o membro mais antigo. O 

prof. Alcides pediu esclarecimentos quanto à diferença entre o NDE e o Colegiado, pois 

falou que havia uma mistura de funções e sugeriu que a composição do colegiado 

fizesse uma separação dos membros do NDE e do Colegiado, dadas as coincidências. A 

profa. Mai-Ly Vanessa sintetizou uma explicação ao prof. Alcides dizendo que o NDE 

altera os rumos do curso e o Colegiado trata das questões acadêmicas diárias. O prof. 

Joseval explicou que por ser um só curso as atribuições podem, por vezes, coincidir. 

Porém, o NDE pensa a nível de Departamento e o Colegiado a nível de curso, mas que, 

atualmente como só há um curso, essas atribuições podem se misturar.  O chefe e a 

subchefe decidiram fazer uma releitura do capítulo V, que trata dos colegiados de 

cursos, juntamente com os presentes. Após a leitura, foram categóricos quanto às regras 

para composição dos membros do Colegiado, ressaltando que iam seguir o que manda a 

resolução citada. Assim, obedeceriam o critério do número de créditos por grupo de 

disciplinas sendo que o grupo que representasse um número de 20 (vinte) créditos 

obrigatórios ou uma fração de grupo que superasse 10 (dez) créditos obrigatórios levaria 

um representante para o Colegiado. O Chefe e a Subchefe iniciaram a composição 

observando os 10 (dez) blocos de disciplinas dos quais 6 (seis) poderiam ter 

representantes, através das disciplinas ministradas por cada professor. Computador e 

Algorítinos, tendo como representante o prof. André Luís, Matemática e Estatística 

tendo como representante o prof. Joseval, Sistemas Operacionais, Redes e Sistemas 

Distribuídos tendo como representante o prof. José Carlos, Engenharia de Software 

tendo como representante o prof. Marcos Dósea, Sistemas de Informação tendo como 

representante o prof. Methanias Colaço e Programação tendo como representante o prof. 

Alcides, em virtude da prof. Mai-Ly, apesar de ter sido indicada pois tem um maior 

número de créditos cedeu a sua vaga, alegando que logo estará de licença maternidade e 

por já ser subchefe do Departamento e integrante do NDE. Como suplentes ficaram os 

seguintes nomes: 1º. Suplente, profa. Mai_Ly Vanessa; 2º. Suplente, prof. Eugênio; 3º. 

Suplente, prof. Andrés Ignácio. O prof. Alcides ainda contestou e salientou que a 
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escolha deveria ser baseada na área do concurso de cada docente. O prof. Joseval foi 

categórico e disse que não caberia mais nenhuma proposta, pois foi obedecido o que 

está disposto na resolução 25/91/CONEP, o que não permite espaço para outras 

propostas. Foi então que o chefe do Departamento colocou em votação para aprovação 

os nomes dos professores titulares na composição do Colegiado: Dr. Joseval, Msc. 

André Luís, Msc. José Carlos, Msc. Marcos Dósea, Msc. Alcides Benicasa, Msc. 

Methanias Colaço e como suplentes Msc. Mai-Ly Vanessa (1º.), Dr. Eugênio (2º.) e 

Msc. Andrés Ignácio (3º.). Não houve mais objeções, a aprovação foi unânime. 

Determinada a composição, o prof. Joseval, já tendo analisado com os presentes, 

destacou que o Núcleo de Administração contaria com 1 (um) membro titular e 1 (um) 

suplente, pois oferta um número de 16 créditos obrigatórios para o curso de Sistemas de 

Informação. Também, conforme já tinha discutido com o Conselho, a representação 

discente seria de 3 (três) membros titulares e 3 (três) suplentes e que logo oficializaria o 

pedido ao DCE e ao Núcleo de Administração para providenciar a eleição dos membros 

para o Colegiado, conforme trata a resolução 25/91/CONEP.   5. Situação da empresa 

Junior. Com a palavra, o prof. Marcos Dósea falou que a empresa estava praticamente 

parada e que convidou os discentes Jairo Charnoski do Nascimento e um ex-aluno do 

curso e consultor da Empresa Júnior, Leonardo Etzberger Feistauer, para que eles 

expusessem qual é a verdadeira situação da empresa Júnior e que explanassem as suas 

perspectivas e planos e como o Departamento poderia contribuir para dar um 

revitalizada na empresa. Com a palavra os discentes Jairo e Leonardo começaram 

citando o nome do prof. José Maria e falando do grande impulso que ele deu a empresa 

através dos contratos que conseguira com as empresas, especificamente um contrato 

com a Coca Cola. Os discentes disseram que hoje falta contrato com empresas e que os 

professores podiam ajudar nessa questão, dando assim, revitalização à empresa Junior. 

Também falaram da dificuldade que a empresa Junior tem para encontrar alunos que 

queiram fazer parte da empresa e da dificuldade de encontrar discente que queira ser 

diretor da aludida empresa. Foi quando o prof. Andrés Ignácio perguntou o porquê 

dessa resistência dos alunos em fazer parte da Empresa Júnior. O prof. Marcos Dósea 

falou que deve haver uma renovação de alunos, criando mecanismos de colocar os 

alunos já no início do período e que os professores do Departamento podem contribuir 

na prospecção de novos projetos. O prof. Methanias Colaço ressaltou, a partir dos 

comentários dos discentes, que o que falta à Empresa Júnior, além de um incentivo a 

prospecção de novos contratos, é uma liderança. O prof. Andrés Ignácio disse que parte 

do pessoal da empresa preparar os discentes para integrar com a empresa Junior e que 

os colaboradores desta empresa têm que dizer qual alcance que desejam para a empresa 

Junior. A profa. Mai-Ly falou que há uma necessidade de uma chamada pública para 

trazer novos alunos para empresa. Novamente com a palavra, o prof. Marcos Dósea 

disse que a empresa já poderia dar uma revitalizada ofertando cursos básicos. Foi 

quando o prof. Joseval tomou a palavra e sugeriu que os alunos se juntassem com o 
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prof. Marcos Dósea e preparassem um plano de ação para ser submetido à aprovação na 

próxima reunião do Conselho. Assim, as propostas seriam fundamentadas e 

oficializadas, o que já contribuiria para dar impulso em direção a revitalização  

desejada. 6. Aprovação do pleito do Departamento de Química. O prof. Joseval falou 

que havia um pedido do Departamento de Química de doação de 60 gavetas do 

Departamento de Sistemas de Informação, que se encontram no almoxarifado de móveis 

do Campus. O professor Joseval salientou  que essas gavetas são as que foram retiradas 

das mesas do Laboratório III, para que as mesmas servissem de bancada para os 

computadores. Após algumas reflexões dos professores quanto à possibilidade de 

utilizarem ou não essas gavetas, ninguém fez nenhuma colocação que impossibilitasse a 

doação. Colocada em votação para aprovação da doação das 60 gavetas ao 

Departamento de Química, a aprovação foi unânime. 8. No que ocorrer o prof. Joseval 

trouxe a oferta de disciplinas para 2011.2 para discussão, já que surgiu um problema 

quanto a choque de horário de um aluno concludente, o que considerou um caso a parte. 

Destacou que mesmo tendo disponibilizado a previsão da oferta com antecedência de 

um mês e meio para os discentes pudessem fazer sugestões, o aluno concludente não 

atentou para o choque de horários e não sugeriu nenhuma alteração em tempo hábil. No 

entanto, o pedido do aluno foi atendido, visto que ninguém seria prejudicado e o prof. 

Methanias Colaço, professor da disciplina Sistema de Apoio a Decisão, concordou em 

mudar o horário da disciplina para que o aluno não fosse prejudicado. O chefe do 

Departamento, também, comentou que esse mesmo aluno não tinha cursado a disciplina 

optativa da área humanística que é ofertada no 3° período e que o Departamento 

responsável por essa disciplina negou o pedido da oferta solicitado pelo DSI, alegando 

falta de professor. Foi aberta discussão entre todos os presentes o qual resultou no 

encaminhamento de que o aluno poderia cursar a disciplina de humanística ofertada por 

qualquer outro departamento,  até mesmo no Campus de São Cristóvão. Ficou decidido 

que essa informação seria passada com urgência para o discente. Nada mais havendo a 

tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada 

a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos oito dias  do mês de junho de dois mil e onze.  
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6a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 13/07

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a sexta reunião ordinária de 2011 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 13 de julho, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Aprovação do modelo de Avaliação para Promoção Horizontal - Parte 1 e Parte 2;

3. Fotocópias das Fichas de avaliações do docente pelo Discente - Anexo D - (finalidade:

levantamento estat́ıstico e servir para avaliação da progressão horizontal);

4. Homologação de 02 bolsas de monitoria;

5. Entrega do Plano de Ensino e horário das atividades dos docentes para o peŕıodo

de 2011.2;

6. O que ocorrer.
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Referências:  

 

1) Informes; 

2) Aprovação do modelo de Avaliação para Promoção Horizontal - Parte 1 e Parte 

2; 

3) Fotocópias das Fichas de avaliações do docente pelo Discente – Anexo D -

(finalidade: levantamento estatístico e servir para avaliação da progressão 

horizontal); 

4) Homologação de 02 bolsas de monitoria; 

5) Entrega do Plano de Ensino e horário das atividades dos docentes para o 

período de 2011-2; 

6) o que ocorrer. 

 

 

Aos treze dias do mês de julho de dois mil e onze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a sexta reunião ordinária do Conselho de Departamento do ano de 

2011, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, 

na qual estiveram presentes os professores: Msc. André Luis Meneses Silva, Dr. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio 

Martínez Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc. Alcides Xavier Benicasa, Msc. 

André Vinícius Rodrigues Passos e Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz. A profa. Msc. 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (subchefe) não compareceu, mas justificou sua 

ausência por estar de repouso em decorrência da gravidez por recomendação médica. O 

representante externo, Prof. Msc. José Maxuel de Farias Ferreira, também teve sua 

ausência justificada, ainda se encontra de licença médica pós-cirúrgica. Os 

representantes discentes não compareceram, nem justificaram as ausências. 1. 

Informes. O chefe do departamento iniciou a reunião participando aos demais a 

justificativa da ausência da profa. Mai_Ly à reunião. Em seguida, parabenizou o prof. 

Methanias Colaço pela sua mais recente titulação, a de Doutor. Falou da importância da 

conquista do maior título da academia para o professor e para o Departamento, porém 

ressaltou que na categoria as titulações não são atribuídas a níveis hierárquicos. 

Salientou o seu comprometimento, como também pediu aos outros doutores, em 

depreenderem maior apoio, visando ao doutoramento, aos que ainda não tem ou não 

ingressaram no doutorado. Como estamos em final de período, pediu aos professores 

DSI.CampusITA.UFS 6 ATAS - 2011 / 6.2 Conselho Departamental

AtaDepartamento2011.06

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 174
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que observassem a data para o encerramento das disciplinas e que providenciassem em 

tempo hábil, conforme data determinada no calendário acadêmico. Outro informe 

trazido pelo prof. Joseval foi sobre a visita do senhor Edson Luiz, executivo de 

atendimento e relacionamento da revista “TI & N” (Tecnologia, Informação & 

Negócios). Destacou que a visita do Sr. Edson foi para buscar apoio para publicação de 

professores e alunos. Para tanto, disponibilizou alguns exemplares da revista para que 

os professores observassem e pensassem na proposta. Para finalizar os informes, 

informou que no período de 18/07 a 06/08 iria entrar em gozo de férias, informando que 

a subchefe, profa. Mai_Ly, não poderia substituí-lo, em detrimento do seu repouso sob 

orientação médica. Foi quando perguntou se o prof. André Luís, na qualidade de 

decano, poderia substituí-lo. O prof. André não fez nenhuma objeção, comprometendo-

se a assumir a chefia no período citado. 2. Aprovação do modelo de Avaliação para 

Promoção Horizontal - Parte 1 e Parte 2. O prof. Joseval fez alguns comentários 

quanto ao andamento do Departamento desde que foi nomeado chefe. Falou que até a 

departamentalização o Departamento esteve a mercê da informalidade e que às vezes há 

muita falta de informação. Salientou que isso vem se evidenciando quando surgem 

necessidades de informações para dar seguimento a alguns requerimentos. A exemplo, 

comentou sobre o fato dos professores em estágio probatório e que já completaram o 

interstício necessário para requerer a progressão horizontal não precisarem concluir o 

estágio probatório para solicitarem a progressão. Assim, destacou o amadurecimento do 

Departamento.  Foi então que, diante deste amadurecimento e ciente do que dispõe a 

resolução nº 27/90, que trata das disposições quanto a progressão funcional, colocou 

que deveriam aprovar um modelo de avaliação para a promoção horizontal, porém 

destacou que a avaliação discente já existente permanece.  Feita uma breve leitura do 

artigo 9º da resolução citada, algumas dúvidas foram geradas, pois deu a entender que é 

a comissão de avaliação que é responsável em entregar tais modelos, mas que em 

nenhum momento ninguém recebeu. Foi então que o prof. Dósea e o prof. Methanias 

sugeriram que seria melhor fazer uma consulta à CPPD para depois tomarem 

providências. Todos concordaram com a sugestão dos professores. 

3. Fotocópias das Fichas de avaliações do docente pelo Discente – Anexo D - 

(finalidade: levantamento estatístico e servir para avaliação da progressão 

horizontal). O prof. Joseval ressaltou que as fichas de avaliação tanto servem como 

avaliação de estágio probatório como também podem servir para a progressão 

horizontal e, também, para fazer um levantamento estatístico que possa quantificar 

pontos importantes a serem observados pelos professores, como por exemplo, pontos 

em que precisam melhorar. Assim, ficaria o original da avaliação para o estágio 

probatório e a cópia para a progressão horizontal e para o Departamento. O prof. 

Alcides colocou em questão alguns itens que considera desnecessários e, juntamente 

com o que o prof. Joseval também já tinha colocado, que deveriam pensar em um novo 

modelo para promoção horizontal, já que para estágio probatório não pode ser mudado. 
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O prof. Methanias colocou que na UFBA (Universidade Federal da Bahia) o prof. é 

avaliado pelo discente no momento da matrícula. O prof. Joseval logo colocou que o 

processo informatizado poderia demorar. Depois de muitas discussões e sugestões, 

ficou decidido que os professores entregariam cópias das avaliações discentes na 

secretaria, as quais seriam guardadas e lacradas,  para posterior anexação ao processo de 

progressão horizontal. Tal decisão foi colocada em votação e aprovada por 

unanimidade.   4. Homologação de 02 bolsas de monitoria. O prof.  Joseval passou a 

palavra para o prof. André Luís, já que foi este que participou da reunião do Conselho 

de Centro em que foi comunicada a redistribuição de novas bolsas de monitoria para 

departamentos e núcleos. O prof. André Luís informou que essa nova redistribuição se 

deu pelo fato de que nem todas as bolsas distribuídas no início do período 2011.1 foram 

ocupadas. Assim, o DEAPE fez uma nova divisão concedendo mais duas bolsas de 

monitoria para Sistemas de Informação. O prof. André Luís ressaltou que, segundo o 

DEAPE, os cursos que tivessem monitores voluntários seriam contemplados com bolsas 

no número concedido, sem necessariamente ocorrer um novo processo seletivo. Foi 

então que o prof. Joseval tomou a palavra e salientou que Sistemas de Informação conta 

com três monitores voluntários nos seguintes grupos de disciplinas: Organização e 

Arquitetura de Computadores e Sistemas Operacionais, com o monitor Lucas Fernandes 

de Almeida; Estrutura de Dados I e Estrutura de Dados II, com o monitor Damião 

Cunha Costa; Programação II, com o monitor Wenderson Campos Pereira.  O chefe do 

departamento esclareceu que foi necessário aprovar ad referendum a distribuição das 

bolsas para os monitores voluntários e que agora colocava para aprovação pelo 

Conselho. Ressaltou que o monitor voluntário, Damião Cunha Costa, não poderia ser 

contemplado com bolsa, já que se encontra com vínculo empregatício e não ser possível 

a acumulação com monitoria remunerada. Foi então que colocou em votação a 

aprovação das duas bolsas para os monitores dos seguintes grupos de disciplinas: 

Wenderson Campos Pereira (Programação II) e Lucas Fernandes de Almeida 

(Organização e Arquitetura de Computadores e Sistemas Operacionais). Sem 

discussões, o conselho aprovou por unanimidade. O conselho também colocou em 

votação a modificação do projeto de monitoria da disciplina Programação II elaborado 

pela prof. Mai-ly Vanessa  para a inclusão do prof. Alcides Xavier como co-autor do 

projeto. Colocado em votação o conselho aprovou por unanimidade. 5. Entrega do 

Plano de Ensino e horário das atividades dos docentes para o período de 2011-2. 

Nesse ponto, o prof. Joseval enfatizou que essa determinação já tinha sido posta em 

reunião e aprovada. Colocou que já tinha pedido um maior comprometimento no 

cumprimento dos prazos das determinações acadêmicas. Para tanto, solicitou que todos 

entregassem em tempo hábil os planos de ensino  e o horário das atividades docentes, 

bem antes do início do período. Ressaltou que o horário das atividades já é um 

antecipação para avaliação do PAD (Plano de Atividades Docente) que posteriormente 

deve ser encaminhado à COPAC. 6. No que ocorrer o prof. Methanias colocou um 
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problema que tem percebido e que providências devem ser tomadas. Alunos com 

problemas psicológicos, familiares, entre outros, o que muitas vezes impede o sucesso 

acadêmico do aluno. Falou da necessidade de se ter um atendimento e um 

acompanhamento por um profissional para estes alunos. Muitos exemplos do que 

colocou o prof. Methanias foram socializados pelos presentes, os quais concordaram 

com a colocação do professor. O prof. Joseval ficou de procurar o setor competente para 

colocar o problema e tentar viabilizar a existência de um serviço de atendimento no 

Campus. O prof. Andrés falou sobre a 1ª Gincana de Programação que ia desenvolver, 

informando que a premiação seria entregue no início do período 2011.2, coincidindo 

com a calourada. Foi quando o prof. Joseval disse que seria necessário marcar um dia e 

horário para darem as boas vindas aos calouros.  Ficou decidido que seria no dia 17/08, 

às 11h00, no miniauditório. Para fechar, o prof. Joseval falou também da necessidade de 

marcar um período para apresentação do plano de atividades dos professores. Todos 

concordaram e ficou decidido que seria feito um cronograma de apresentação, o qual já 

iniciaria na próxima reunião. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 

Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 

pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos 

treze dias  do mês de julho de dois mil e onze.  
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7a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 17/08

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a sétima reunião ordinária de 2011 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 17 de agosto, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes:

• Datas do Exame Nacional de Desempenho de Estudantes (ENADE);

• Outros informes;

2. Listagem dos prováveis concludentes de 2011;

3. Apresentação do plano de trabalho do docente em estágio probatório:

• Prof. Msc. André Luis Meneses Silva;

• Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz;

4. Apreciação e aprovação do projeto do prof. Dr. Methanias;

5. Ińıcio do peŕıodo letivo 2011.2;

6. Oferta de disciplinas;

7. Solicitação de empréstimo de um laboratório para o Instituto Federal de Sergipe

(IFS);

8. Reunião do Colegiado de Curso;

9. O que ocorrer.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2011 DO CONSELHO DO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

Referências:  

1. Informes; 

Datas do Exame Nacional de Desempenho de Estudantes (ENADE); 

Outros informes; 

2. Listagem dos prováveis concludentes de 2011; 

3. Apresentação do plano de trabalho do docente em estágio probatório; 

Prof. Msc. André Luis Meneses Silva; 

Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz; 

4. Apreciação e aprovação do projeto do prof. Dr. Methanias; 

5. Inicio do período letivo 2011.2; 

6. Oferta de disciplinas; 

7. Solicitação de empréstimo de um laboratório para o Instituto Federal de Sergipe 

(IFS);  

8. Reunião do Colegiado de Curso; 

9. O que ocorrer. 

  

Caráter: Ordinário         Data: 17/08/2011 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e onze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a sétima reunião ordinária do Conselho de Departamento do ano de 

2011, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na 

qual estiveram presentes os professores: Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro 

(subchefe), Msc. André Luis Meneses Silva, Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio 

Martínez Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc. Alcides Xavier Benicasa, Msc. 

André Vinícius Rodrigues Passos e o representante discente Elias Cruz dos Santos. O 

representante externo, Prof. Msc. José Maxuel de Farias Ferreira, não compareceu, pois 

ainda se encontra de licença médica pós-cirúrgica. 1. Informes: Iniciada a reunião o Prof. 

Joseval prestou alguns esclarecimentos quanto ao ENADE. Apresentou todas as datas e os 

prazos a serem observados em cada etapa, desde a divulgação da lista dos alunos que 

devem fazer o exame à sua realização. Pediu que os professores atentassem para as datas e 

prazos e assumissem o compromisso de divulgar, mesmo o Departamento, através da 

chefia e secretaria, cuidando de todos os meios e melhores formas de divulgação para os 

alunos. Dando prosseguimento, apresentou, também, os nomes dos representantes externos 

do Núcleo de Administração que comporão o Colegiado do curso de Bacharelado em 

Sistemas de Informação, mediante documento encaminhado por esse Núcleo. Participou a 

todos que a escolha dos representantes discentes foi passada para os próprios organizarem 

o pleito, em virtude do Diretório Central Acadêmico (DCE) não ter dado nenhuma resposta 
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à solicitação deste Departamento de providências para que organizasse o pleito e 

disponibilizasse o nome dos representantes. Para finalizar os informes, enfatizou, mais uma 

vez, o interesse do Sr. Edson, da Revista TI & N, em publicar artigos de professores e 

alunos. Comentou que o mesmo apareceu, novamente, no Departamento, deixando 

exemplares da edição do mês de julho e informando que a próxima edição dará destaque 

para Itabaiana. 2. Listagem dos prováveis concludentes de 2011. Como já tinha 

mencionado sobre os inscritos no ENADE no ponto anterior, agora colocou para aprovação 

a listagem dos prováveis concluintes em 2011.2. Porém, ressaltou que há uma diferença 

entre a lista dos concluintes para o ENADE e a lista do DAA. O motivo dessa diferença é 

que o DAA só coloca o nome dos prováveis concluintes e para o ENADE entram os 

concluintes e aqueles que já cursaram 80% dos créditos necessários para a integralização 

do curso. Após esse breve esclarecimento, colocou em votação a aprovação dos prováveis 

concluintes que irão participar do ENADE, a aprovação foi unânime. 3. Apresentação do 

plano de trabalho do docente em estágio probatório:  Prof. Msc. André Luis Meneses 

Silva e Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz. O Prof. Joseval lembrou que já tinha 

apresentado o cronograma das apresentações dos planos de trabalho e que tal medida se 

deu em prol da organização departamental. Foi aí que passou a palavra ao Prof. André 

Luís, o qual apresentou, minuciosamente, a todos os presentes, os planos de trabalho que 

procurou desenvolver nos períodos em que esteve submetido às avaliações de estágio 

probatório, desde o início de suas atividades, de 05/08/2008 a 05/08/2011, sumarizando 

todos os períodos letivos. Ressaltou que sua preceptora é a Profª Msc. Kênia Kodel Cox, 

do Campus de São Cristóvão. Após essa explanação, o Chefe do Departamento colocou em 

votação a aprovação de plano de trabalho e a preceptora do Prof. André Luis, como 

também a aprovação do encaminhamento dos relatórios para a sua preceptora, o que foi 

aprovado por unanimidade. Dando continuidade, o Chefe do Departamento passou a 

palavra para o Prof. Eugênio Rubens para que pudesse apresentar seus planos de trabalho. 

Com a palavra, o Prof. Eugênio Rubens apresentou seu plano de atividade de docente de 

16/02/2009 a 16/02/2012. Socializou o nome do seu preceptor que é o Prof. Dr. Joseval de 

Melo Santana, porém, a confirmar, já que surgiu uma dúvida: se um professor em estágio 

probatório pode ser preceptor de outro. Após a explanação dos planos de trabalho do Prof. 

Eugênio Rubens, sumarizando todos os períodos letivos, o Chefe do Departamento os 

colocou em votação para aprovação, os quais foram aprovados por unanimidade. 4. 

Apreciação e  aprovação do projeto do prof. Dr. Methanias. O prof. Methanias fez uma 

breve explanação da sua proposta de trabalho de pesquisa, destacando que o seu projeto é 

uma formalização do que ele já vem trabalhando desde o doutorado, pois sempre 

desenvolveu pesquisa na área de mineração de dados. Assim, ressaltou que a linha de 

pesquisa é uma mescla de Inteligência Aplicada aos Negócios e Engenharia de Software. 

Ainda esclareceu aos componentes da mesa o objetivo do trabalho e solicitou aprovação e 

contribuição para que pudesse desenvolver seu trabalho. O projeto é intitulado 

“MINERAÇÃO DE EVIDÊNCIAS EXPERIMENTAIS EM ENGENHARIA DE 

SOFTWARE” e tem como objetivo geral investigar a extração, combinação e 
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representação de evidências produzidas a partir de estudos experimentais em Engenharia 

de Software. Colocado em votação a aprovação do trabalho de pesquisa do prof. Methanias 

foi aprovado por unanimidade. 5. Inicio do período letivo 2011.2. Neste item, o Prof. 

Joseval só enfatizou a necessidade de todos atenderem às determinações administrativas e 

que providenciassem a disponibilização, no mural do Departamento e em suas devidas 

salas, de seus planos de atividades, dada a exigência da Direção do Campus. 6. Oferta de 

disciplinas. O Prof. Joseval falou do seu comprometimento com as determinações 

acadêmicas e colocou que, conforme já tinha dito e sido aprovado por todos, 

disponibilizaria a oferta de cada período antecipadamente para que todos pudessem avaliar 

e dar sugestões, tanto professores como alunos. Então, já considerando a licença-

maternidade da Profª Mai_Ly Vanessa, determinou que no final do mês de setembro já 

estaria com a oferta 2012.1 pronta, contando com a contribuição de todos. 7. Solicitação 

de empréstimo de um laboratório para o Instituto Federal de Sergipe (IFS). O prof. 

Joseval participou a todos que já tinha sido procurado pelo diretor do IFS, Campus de 

Itabaiana, há alguns meses. Falou que, inicialmente, entendeu que o pedido de uso do 

laboratório seria para os meses de julho e agosto, o que coincidiria, na maior parte do 

período, com o recesso acadêmico, não causando grandes prejuízos às atividades 

acadêmicas do Departamento, mas que, mesmo assim, levaria para aprovação pelo 

Conselho Departamental e logo sugeriu a formalização do pedido. Salientou que só em 27 

de julho chegou ao Departamento o pedido oficial. Também comunicou a todos que existe 

um acordo escrito entre os dois reitores das duas Instituições Federais de Ensino em uma 

utilizar as instalações da outra, mas que isso não os impedia de apreciar o pedido, 

deferindo ou indeferindo. Foi quando colocou em discussão e apreciação as reais 

necessidades de uso dos laboratórios. Mesmo a solicitação sendo para os períodos 

vespertino e noturno, o que não se chocaria com os horários das aulas do curso, já que são 

realizadas no período matutino, os integrantes do Conselho não viram possibilidades de 

atendimento à solicitação, já que é grande a demanda de necessidades de uso destes 

laboratórios para o andamento das atividades acadêmicas do curso. Foi colocado que no 

período da tarde os três laboratórios I, II e III são ocupados com as atividades de monitoria, 

pelos alunos bolsistas da INFOX (Empresa de Tecnologia em Informática) e com as aulas 

da disciplina  Introdução à Ciência da Computação (ICC), respectivamente. Feitas essas 

colocações, o Chefe do Departamento colocou em votação a aprovação da solicitação do 

IFS/Itabaiana no período da tarde. Não houve posições contrárias entre os presentes, todos 

votaram em favor do indeferimento da solicitação. Em seguida, o prof. Joseval colocou em 

discussão as reais necessidades de uso dos laboratórios no período noturno. Salientaram 

que neste período a necessidade de uso também é muito grande. Os alunos de ICC que não 

tem computador precisam usar para estudos, os alunos do curso de Sistemas de Informação 

também usam para estudos e também é necessário ter um laboratório disponível para os 

projetos de pesquisa neste horário, o que, necessariamente, ocupa os três laboratórios de 

ensino. Feitas essas colocações, o Chefe do Departamento colocou em votação a aprovação 

da solicitação do IFS/Itabaiana para o período noturno. Também não houve posições 
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contrárias, todos votaram em favor do indeferimento da solicitação. 8. Reunião do 

Colegiado de Curso. Com a palavra o Chefe do Departamento comentou sobre sua 

insatisfação em ainda não ter sido realizada a primeira reunião do Colegiado do Curso, já 

que foi  criado em 08/06/2011. Porém, ressaltou que a demora se dá pelo fato de não ter 

obtido nenhuma resposta do Diretório Central Acadêmico (DCE) quanto à solicitação do 

Departamento que este Diretório realizasse um pleito e encaminhasse o nome dos 

representantes discentes para a composição do Colegiado. Destacou que, dada a não 

tomada de providências do DCE, direcionou para os próprios alunos a incumbência de 

realizarem uma eleição. O representante discente do Conselho Departamental, Elias Cruz 

dos Santos, disse que já tinha tomado providências e que logo logo estaria encaminhando 

os nomes dos discentes. Foi então que o Prof. Joseval salientou ao discente Elias Cruz a 

importância da presença dos discentes nas reuniões e informou que assim que chegasse a 

lista dos nomes dos representantes discentes, titulares e suplentes, marcaria a primeira 

reunião do Colegiado do Curso de Bacharelado em Sistemas de Informação. 9. No que 

ocorrer o Prof. Joseval falou sobre a redistribuição de novas bolsas de monitoria que já 

tinham sido distribuídas para os monitores Wenderson Campos Pereira e Lucas Fernandes 

de Almeida, mas que o discente Wenderson Campos Pereira não pode migrar para o status 

de bolsista porque já conta com outra bolsa remunerada. Foi então que  salientou que como 

só restava o bolsista voluntário Damião Cunha Costa e que este tem vínculo empregatício, 

falou com o Prof. Dr. Paulo Heimar se havia algum impedimento desse aluno migrar para 

o status de bolsista. O Prof. Paulo Heimar sinalizou que não há impedimento nenhum. Daí, 

o Prof. Joseval colocou em votação a aprovação da migração do monitor voluntário, 

Damião Cunha Costa, para o status de bolsista, a aprovação foi unânime. Ainda com a 

palavra, o Prof. Joseval lembrou a comissão de formatura que já é o momento de manter 

contato com os prováveis concluintes para melhorar o ânimo deles e tomar as providências 

para as solenidades de formatura. O Prof. Andrés Ignácio falou que a Infox não pode 

comparecer na calourada e que deveriam agendar uma data para que fosse ministrada uma 

palestra por essa empresa e que ocorresse a premiação do vencedor da gincana de 

Programação. Depois de discussões e sugestões, aprovaram que a palestra da Infox e a 

premiação do vencedor da gincana ocorressem no dia 25/08, das 09h00 às 11h00. Nada 

mais havendo a tratar, o coordenador agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida 

e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos dezessete dias do mês de agosto de dois mil e onze.  
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DSI.CampusITA.UFS 6 ATAS - 2011 / 6.2 Conselho Departamental

8a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 14/09

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a oitava reunião ordinária de 2011 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 14 de setembro, às 13h30min, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes:

• Instalação de ares-condicionados nas salas dos professores;

• Entrega da Sala aos professores: Msc. André Vińıcius e Msc. Andrés Ignácio;

• Distribuição dos Data Shows para os professores com termos de responsabilidade;

• Fixação dos horários nas salas dos professores e monitores;

• Lista de Presença para as reuniões departamentais e do colegiado;

• Primeira reunião do Colegiado;

• CPPD - Promoção horizontal;

• Ofertas de disciplinas para 2011.3;

• Ofertas de disciplinas para 2012.1 (solicitação de mudança de dia e horário de ICC);

• PAD - enviar até 25/09/2011;

• Renovação das bolsas de monitoria;

2. Aproveitamento de disciplinas para os alunos voluntários para a manutenabilidade

da ambiência dos Laboratórios;

3. Apresentação do Plano de Atividades:

• Prof. Msc. José Carlos;

• Prof. Dr. Methanias;

• Prof. Msc. Marcos Dósea;

4. O que houver.
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Referências: 

1) Informes 

a)Instalação de ares-condicionados nas salas dos Professores; 

b)Entrega da Sala aos professores: Msc. André Vinicius e Msc. Andrés Ignácio; 

c)Distribuição dos Data Shows para os professores com termos de 

responsabilidade; 

d) Fixação dos horários nas salas dos professores e monitores; 

e) Lista de Presença para as reuniões departamentais e do colegiado; 

f) Primeira reunião do Colegiado; 

g) CPPD - Promoção horizontal; 

h) Ofertas de disciplinas para 2011.3; 

i) Ofertas de disciplinas para 2012.1(solicitação de mudança de dia e horário de 

ICC) 

j) PAD – enviar até 25/09/2011; 

k) Renovação das bolsas de monitoria. 

2) Aproveitamento de disciplinas para os alunos voluntários para a manutenabilidade da 

ambiência dos Laboratórios; 

3) Apresentação do Plano de Atividades 

- Prof. Msc. José Carlos; 

- Prof. Dr. Methanias; 

- Prof. Msc. Marcos Dósea. 

4) O que houver. 

 

 

Aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil e onze, às 13h30, na sala de reuniões 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a oitava reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 

2011, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, 

na qual estiveram presentes os professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, Msc. André Luis Meneses Silva, Msc. Marcos Barbosa 

Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc. 

Alcides Xavier Benicasa, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento e Msc. 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (subchefe). O representante externo, Prof. Msc. 

José Maxuel de Farias Ferreira, não compareceu, ainda continua de licença médica pós-

cirúrgica. O representante discente, Elias Cruz dos Santos, também esteve presente. 1. 

Informes. Dentro dos informes, o Chefe do Departamento trouxe vários pontos para 

esclarecimentos e orientação aos integrantes do Conselho. Já era do conhecimento de 

todos que as salas dos professores já se encontravam com ar-condicionado instalado, 

todavia o prof. Joseval demonstrou o seu interesse e vontade em ver todas as salas 

ocupadas, já que alguns professores permaneciam ocupando a sala de reuniões. Pediu a 
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todos que ocupassem as suas devidas salas, conforme já distribuídas, pois a falta de ar-

condicionado não era mais problema. Como os únicos professores que ainda não tinham 

cópias das chaves da sala que iam ocupar eram o Msc. André Vinícius e o Msc. Andrés 

Ignácio, as mesmas lhes foram entregues. Em seguida, falou da importância em 

sistematizar o uso dos Data Shows e apresentou uma forma de sistematização em que 

colocaria um Data show em cada sala ocupada por dois professores e que os mesmos 

assinariam um termo de responsabilidade pelo uso do equipamento. A decisão do Chefe 

do Departamento não foi bem aceita pelos membros presentes e vários questionamentos 

foram colocados. Os professores Andrés Ignácio e Mai_Ly Vanessa perguntaram por 

que esse termo de responsabilidade só com os Data Shows se o Departamento dispõe de 

tantos outros equipamentos.  O prof. Joseval disse que a questão era só manter uma  

forma de melhor administrar esse equipamento de tão fácil mobilidade e de grande 

necessidade de uso. Mesmo assim, os membros não aprovaram a proposta do Chefe do 

Departamento. Foi então que, depois de muitas discussões, o prof. Joseval declarou que, 

a partir desta data, estava criando a responsabilidade solidária, e não tácita, onde todos 

os professores se responsabilizariam por todos os equipamentos alocados no 

Departamento. Colocado em votação para aprovação, não houve votos contrários. A 

aprovação foi unânime.  Em seguida, orientou e lembrou a todos a importância de 

atenderem as determinações acadêmicas e pediu que fixassem os seus horários, como 

também dos monitores sob suas orientações, nos locais determinados para atendimento. 

Apresentou e passou a lista de presença para que todos assinassem e ressaltou que seria 

passada em todas as reuniões departamentais e do Colegiado. E como as reuniões 

precedem qualquer outra atividade, quem faltasse teria de justificar a ausência. Dando 

prosseguimento, falou da primeira reunião do Colegiado que já foi realizada e que foi 

proposto pelo prof. José Carlos, e aprovado pelos demais membros, para que houvesse 

uma sistematização no cronograma de reuniões da seguinte forma: que as reuniões, 

tanto Departamental como do Colegiado, fossem realizadas no mesmo dia. Foi então 

que o prof. Joseval disse que agora estava trazendo essa proposta para aprovação pelo 

Conselho Departamental. Colocado em votação, o Conselho aprovou por unanimidade 

que as reuniões departamentais devem ser realizadas primeiro e logo após as do 

Colegiado, na mesma data. O Coordenador salientou que iria levar agora ao Colegiado 

para referendar ou não. Dando continuidade, o Prof. Joseval demonstrou sua indignação 

com a resposta dada ao seu pedido de progressão horizontal, em virtude da solicitação 

de anexação dos relatórios de atividades. Destacou que a resolução é omissa em alguns 

pontos e que os autos do seu processo de progressão horizontal satisfazem as exigências 

para a concessão, já que o Artigo 5º, Parágrafo 2º, do qual fez uma leitura para os 

presentes, diz que o prof. que no período do estágio probatório esteve cursando 

mestrado ou doutorado não precisa apresentar os relatórios de atividade. Enfatizou que 

já tinha encaminhado à CPPD o seu pedido de reanálise e seu descontentamento quanto 

ao indeferimento mediante a falta dos relatórios de atividades. Em seguida trouxe à 
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discussão a oferta 2011.3. O Prof. Joseval comentou o que já tinha dito na reunião do 

Colegiado e falou da dificuldade que tem encontrado em ofertar disciplinas da área de 

humanística em períodos regulares. Disse que já tinha enviado solicitação ao 

Departamento de Contábeis para ofertar a disciplina Instituições do Direito no período 

especial 2011.3, caso não seja possível, terá de ofertar no período regular 2012.1. Outra 

disciplina que será ofertada no período 2011.3 é TCC I, em virtude de o aluno Rafael 

Bezerra tê-la perdido e necessitar cursá-la para que cole grau em 2012.1, porém o prof. 

Dósea ficou de decidir se seria possível ministrar ou não. Outra disciplina que ficou 

decidido ser ofertada no período especial foi Lógica Matemática, pelo Prof. André 

Vinícius. O Chefe do Departamento ainda esclareceu que se o problema na oferta da 

disciplina na área de humanística permanecer, irá submeter ao Colegiado a mudança da 

disciplina Computador, Ética e Sociedade de obrigatória para optativa para resolver esse 

problema. Quanto à oferta 2012.1, O Prof. Joseval disse que seguiu os horários 

preestabelecidos e que ia apresentá-los para sugestões. Novamente, enfatizou o 

problema na oferta da disciplina da área de humanística que, quando não é ofertada no 

período matutino por falta de professor, é sempre ofertada à noite, o que dificulta a 

matrícula dos alunos de Sistemas de Informação. Além disso, colocou que, dadas as 

atribuições da Chefia Departamental, não há possibilidade de ministrar a disciplina 

Computador, Ética e Sociedade no período de 2012.1. Perguntou se o professor 

Methanias Colaço poderia ficar com esta disciplina, o qual não colocou objeção 

nenhuma, só pediu que não colocasse nenhuma disciplina sua  na sexta-feira. Para tentar 

otimizar os problemas, também já colocou a necessidade de um outro professor 

ministrar a disciplina Linguagens de Programação, já que no próximo período a profª 

Mai_Ly vai entrar de licença-maternidade. Também, trouxe uma sugestão do 

Departamento de Física, que solicitou uma mudança em um dos dias e horário da oferta 

de Introdução à Ciência da Computação (ICC). O prof. José Carlos, responsável pela 

disciplina, não viu problemas na proposta do Departamento de Física e disse que a 

sugestão pode ser atendida. Depois de muitas discussões e sugestões, o Chefe do 

Departamento enfatizou e demonstrou que a oferta 2012.1 seguiu o histórico de ofertas 

anteriores. Também esclareceu que ainda não podia considerar fechada a oferta, já que 

ainda aguarda a resposta de outros departamentos. Porém, colocou em votação a 

aprovação da oferta 2012.1 e foi aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento, 

pediu a todos que não deixassem para preencher e enviar no último momento o Plano de 

Atividade Docente. Pediu a todos que o encaminhasse antes do prazo determinado. 

Ainda com a palavra, apresentou o calendário de monitoria e destacou que precisavam 

pedir a renovação do projeto de monitoria 2011 do Departamento de Sistemas de 

Informação e, consequentemente, se daria a renovação dos contratos de monitoria. 

Porém, salientou que iria providenciar abertura de processo seletivo de monitoria para 

ocupar a vaga do monitor Igor Peterson, já que este assinou o termo de compromisso de 

Iniciação Científica (PIIC) e pediu rescisão do seu contrato de monitoria. 2. 
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Aproveitamento de disciplinas para os alunos voluntários para a manutenabilidade 

da ambiência dos Laboratórios. A palavra foi passada ao prof. André Luís que é o 

orientador dos alunos que desenvolvem atividades nos laboratórios. O prof. André Luís 

falou dos problemas físicos e lógicos enfrentados nestes laboratórios e que alguns 

alunos mostraram interesse em dar suporte. Ressaltou que para motivar os alunos 

sugeriu que fosse dada equivalência com uma disciplina optativa do curso. Salientou 

que está elaborando um plano de atividades que vai valer por dois semestres letivos e 

vai atribuir uma nota para cada aluno envolvido. Tal fato gerou algumas discussões, 

incluindo o que a profª Mai_Ly colocou: se isso era legal perante o DAA. Entre uma 

sugestão e outra, seja como equivalência ou aproveitamento de estudos, ficou decidido e 

aprovado pelos presentes que as horas seriam aproveitadas como atividades 

complementares. 3. Apresentação do plano de Atividades: Prof. Msc. José Carlos; 

Prof. Dr. Methanias e  Prof. Msc. Marcos Dósea. Conforme cronograma estabelecido 

em prol da organização departamental, foi passada a palavra, primeiramente, ao prof. 

José Carlos que apresentou o planos de trabalho de docente em estágio probatório  que 

procurou desenvolver e que desenvolverá nos períodos em que estiver submetido às 

avaliações de estágio probatório, desde o início de suas atividades, de 13/04/2009 a 

13/04/2012, sumarizando todos os períodos letivos. Ressaltou que seu preceptor é o 

prof. Msc. André Luís Meneses Silva. Após a apresentação do plano de trabalho do 

prof. José Carlos, o Chefe do Departamento colocou em votação a aprovação do plano 

de trabalho, o que foi aprovado por unanimidade. Dando continuidade, o Chefe do 

Departamento passou a palavra para o Prof. Methanias Colaço para que pudesse 

apresentar seus plano de trabalho de docente em estágio probatório. Com a palavra, o 

Prof. Methanias Colaço apresentou seu plano de trabalho de docente de 13/04/2009 a 

13/04/2012, destacando algumas atividades extraclasses como as do doutorado, artigos 

apresentados, orientações de TCC e de Mestrado. Socializou o nome do seu preceptor, 

que é o Prof. Dr. Alberto Costa Neto. Após a explanação do plano de trabalho do Prof. 

Methanias, sumarizando todos os períodos letivos, o Chefe do Departamento colocou-o 

em votação para aprovação, o qual foi aprovado por unanimidade. Dando continuidade, 

foi a vez do prof. Marcos Dósea apresentar seu plano de trabalho de docente em estágio 

probatório, o qual abrange o período de 18/04/2009 a 18/04/2012. O prof. Marcos 

Dósea também destacou algumas atividades extraclasses que desenvolveu, como 

orientações de TCC, co-orientação do PIBIC e coordenação do Projeto Laboratório de 

Produtividade de Software. Socializou o nome do seu preceptor, que é a Profa. Dra. 

Leila Maciel de Almeida e Silva. Feita a breve explanação do plano de trabalho do prof. 

Marcos Dósea, o prof. Joseval colocou-o para aprovação pelo Conselho, o qual foi 

aprovado por unanimidade. 6. No que ocorrer o prof. Methanias Colaço aproveitou a 

oportunidade para demonstrar sua indignação com o parecer que foi dado ao seu pedido 

de progressão vertical. Salientou que apesar de ter tomado todas as providências 

necessárias para alimentar o processo, anexando seu histórico e a ata do colegiado 
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aprovando a defesa e a tese de seu doutorado, seu  pedido foi negado alegando a falta da 

apresentação do diploma, o que, segundo o professor Methanias, levará um certo tempo 

para conseguir junto a Universidade Federal da Bahia (UFBA). Comentou de um caso 

semelhante de um professor do Instituto Federal de Sergipe em que um Juiz Federal deu 

uma sentença a favor do pagamento de retroativos, desde o requerimento da progressão 

vertical apenas com a ata de aprovação da tese. Ressaltou que anexou essa 

jurisprudência ao processo e mesmo assim foi negada sua progressão vertical mediante 

documentação apresentada. Para concluir com seu descontentamento, o prof. Methanias 

Colaço alertou seus colegas dos direitos que têm e que o fato de estar em estágio 

probatório não justifica silenciamento, e disse que vai recorrer a outras instâncias para 

que seu requerimento seja deferido com a documentação apresentada. Nada mais 

havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil 

e onze.  
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9a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 11/10

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a nona reunião ordinária de 2011 do Conselho Departamental, que acontecerá no dia

11 de outubro, às 13h30min, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação da avaliação da Comissão do estágio probatório do Prof. Dr. Joseval;

3. Ações proativas para a avaliação do Enade (Prof. Andrés);

4. Pendências:

• Planos de ensino;

• Encerramento de disciplinas;

5. Renovação de Bolsa de Monitoria;

6. Homologação de processos de equivalência de disciplinas;

7. Alteração na Oferta de 2012.1 (Prof. André Vińıcius e Prof. Dósea) e encaminhar

para o Colegiado;

8. Semana de computação/DSICI;

9. Apresentação do Plano de Trabalho:

• Msc. Alcides Xavier Benicasa;

• Msc. Andrés Ignácio M. Menéndez;

• Msc. André Vińıcius R. P. Nascimento;

10. O que ocorrer.
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Referências:  

1) Informes; 

2) Homologação da avaliação da Comissão do estágio probatório do Prof. 

Dr. Joseval; 

3) Ações  proativas para a avaliação do Enade (Prof. Andrés); 

4)Pendências: 

- Planos de ensino; 

- Encerramento de disciplinas. 

5) Renovação de Bolsa de Monitoria; 

6) Homologação de processos de equivalência de disciplinas; 

7) Alteração na Oferta de 2012.1 (Prof. André Vinícius e Prof. Dósea) e 

encaminhar para o Colegiado; 

8) Semana de computação/DSICI; 

9) Apresentação do Plano de Trabalho: 

- Msc. Alcides Xavier Benicasa; 

- Msc. Andres Ignacio M Menendez; 

- Msc. Andre Vinicius R P Nascimento. 

10) O que ocorrer. 
 

Caráter: Ordinário                                    Data: 11/10/2011. 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos onze dias do mês de outubro de dois mil e onze, às 13h30, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a nona reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 

2011, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, 

na qual estiveram presentes os professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, Msc. André Luis Meneses Silva, Msc. Marcos Barbosa 

Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. Alcides Xavier Benicasa, Msc. 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento e Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida 

Saucedo Faro (subchefe). O prof. Msc. José Carlos da Silva não compareceu, mas 

justificou sua ausência. O representante externo, prof. Msc. José Maxuel de Farias 

Ferreira, não compareceu, pois ainda continua de licença médica pós-cirúrgica. Não 

houve representação discente, nem também nenhuma justificativa pela ausência. 1. 

Informes. Iniciada a reunião, o Chefe do Departamento, prof. Joseval, comunicou aos 

DSI.CampusITA.UFS 6 ATAS - 2011 / 6.2 Conselho Departamental

AtaDepartamento2011.09

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 190
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membros presentes a devolução dos equipamentos emprestados pelo prof. Eugênio ao 

Departamento, uma TV e um Datashow. Aproveitou para agradecer ao prof. Eugênio 

pelo uso desses equipamentos durante todo o período que estiveram disponíveis ao 

Departamento, mas que teriam de ser devolvidos, já que não são bens patrimoniados e 

caso aconteça algum defeito, não é de responsabilidade da UFS reparar. Mediante 

documento assinado pelo prof. Joseval e com a ciência do prof. Eugênio, a devolução 

foi feita na presença dos membros do Conselho. Logo após, relembrou a todos a data de 

aplicação das provas do Exame Nacional de Desempenho dos Estudantes (ENADE), 06 

de novembro de 2011. Em seguida, informou que no período das Oficinas de Ciências, 

Matemática e Educação Ambiental (VI OCMEA), dias 19 e 20 de outubro, as aulas 

serão suspensas no dia 20, pela manhã. Informação esta que os presentes já tinham 

conhecimento. O prof. Joseval também aproveitou a oportunidade para informar  que 

motivou os alunos de Sistemas de Informação a participarem da Semana de 

Computação (SECOMP), promovida pelo Departamento de Computação (DCOMP) do 

Campus de São Cristóvão, de 05 a 08/10/2011, solicitando um veículo para transportá-

los do Campus de Itabaiana para o Campus de São Cristóvão, ida e volta. Solicitação 

esta que foi deferida. Dando prosseguimento aos informes, fez um breve comentário 

quanto a forma de comunicação institucional com os docentes do Departamento. O 

recado que quis passar é que o e-mail do grupo DSI é de fato institucionalizado, sendo o 

meio de comunicação formal do grupo. 2. Homologação da avaliação da 
comissão do estágio probatório do Prof. Dr. Joseval. O Chefe do 
Departamento apresentou a todos o que ele chamou de kit avaliação e 
ressaltou que a partir das dificuldades que enfrentou para alimentar o processo 
e dar prosseguimento aos trâmites necessários para sua avaliação, os 
próximos professores do DSI não terão problema para tal. Demonstrou a todos 
as etapas e os mecanismos da avaliação. Apresentou formalmente os 
relatórios de avaliação, os anexos (A, B, C e D) e destacou que os modelos 
dos anexos são diferentes para doutores e mestres e que estão na resolução 

n 05/1999/CONSU. Logo em seguida fez a leitura dos relatórios e de toda 
documentação entregue pela comissão de avaliação do seu estágio probatório, 
comissão essa que fora composta pelos professores: Dr. Marcelo Alário Ennes 
(Presidente), lotado no Departamento de Educação de Itabaiana (DEDI); Dr. 
Leonardo Nogueira Matos (Preceptor), lotado no DCOMP da UFS de São 
Cristóvão e a Drª Heloísa de Mello, lotada no Departamento de Química de 
Itabaiana (DQI). Na leitura do relatório final, da referida comissão, ficou 
registrado, na íntegra, que:  “O Professor Joseval de Melo Santana foi 
aprovado em todos os períodos. Neste sentido, o Estágio Probatório do 
Professor Doutor Joseval de Melo Santana é considerado APROVADO 
com pontuação 89,90 (oitenta e nove vírgula noventa pontos), que é a 
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média das pontuações de todos os períodos”. Após a apresentação, colocou 
para discussão. Não havendo discussões, colocou em votação a homologação 
da avaliação do seu estágio probatório pela referida comissão, o que foi 
aprovada por unanimidade.   3. Ações proativas para a avaliação do Enade. 
Como foi sugestão do prof. Andrés Ignácio, o Chefe do Departamento lhe 
passou a palavra. O prof. Andrés Ignácio demonstrou uma preocupação com a 
prova do ENADE, já que ela reflete na avaliação do curso. Então destacou a 
importância de conscientizarem os alunos a fazerem uma boa prova e sugeriu 
aos demais que fizessem algo para conscientizá-los disso. Colocou que 
podiam começar por mostrar e resolver provas anteriores. O prof. Joseval 
enfatizou o que disse o prof. Andrés Ignácio e enfatizou a necessidade dos 
alunos tomem para si essa responsabilidade, já que vai refletir no curso é, 
sobretudo, deles. O prof. Methanias colocou que a conscientização deve ser 
feita por cada professor em sala de aula, aplicando questões e conscientizando 
os alunos da necessidade de fazer uma boa prova. 4. Pendências. Neste 
ponto, o prof. Joseval mostrou uma preocupação que teve, recentemente, com 
a cobrança dos planos de ensino. Para tanto, diante da rigorosidade que outros 
departamentos têm mantido na cobrança às determinações acadêmicas, pediu 
aos professores que obedeçam aos prazos determinados para a entrega dos 
planos. Quanto ao encerramento dos diários, estabeleceu um prazo, aprovado 
pelos demais, para a entrega: 15 dias após o encerramento do período. 
Também fez alguns questionamentos quanto a padronização no encerramento 
dos diários, dadas algumas diferenças no preenchimento por parte dos 
professores. Dentre algumas “falhas” e diferenças percebidas que foram 
discutidas, houve um destaque para a informação de que uma quadrícula no 
diário corresponde a uma aula. A padronização no encerramento dos diários foi 
aprovada por todos os membros presentes. 5. Renovação de Bolsa de 
Monitoria. O prof. Joseval comentou que abriu processo seletivo para 
monitoria nas disciplinas Lógica Matemática e Matemática discreta para ocupar 
a vaga do monitor Igor Peterson. Salientou que mesmo que  esse monitor não 
pedisse rescisão do contrato de monitoria, por ter conseguido uma bolsa do 
PIIC, seu contrato não poderia mais ser renovado assim que expirasse. 
Também comentou sobre o fato de ter participado a todos o prazo para entrega 
e avaliação de novos projetos de monitoria e ninguém apresentou nenhum 
projeto no tempo hábil. 6. Homologação de processos de equivalência de 
disciplinas.   O prof. Joseval fez referência a três processos de equivalência 
de alunos de Sistemas de Informação, mas informou que somente um se 
encontrava no Departamento para homologação. Os outros dois tinham sido 
tramitados, um  para o Núcleo de Administração e outro para o Departamento 
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de Educação para que esses analisassem disciplinas que ministram. Porém 
apresentou o de nº 23113.013648/11-18, do aluno Andrés Silva Menendez. 
Disse que as disciplinas foram analisadas por cada professor responsável pela 
disciplina que foi solicitada a equivalência e que já ia encaminhar ao DAA para 
a inclusão das disciplinas deferidas no histórico do aluno. Não houve nenhuma 
objeção quanto às equivalências deferidas. 7. Alteração na Oferta de 2012.1. 
O Chefe do Departamento informou a alteração na Oferta de disciplinas para 
2012.1 sugeridas pelos professores André Vinicius e Marcos Dósea. A referida 
alteração foi aprovada por unanimidade. 8. Semana de computação/DSICI. 
Diante da proximidade da realização do evento para o mês de novembro e da 
falta de empenho por parte de todos os professores na organização e 
sistematização do referido evento, o prof. Joseval colocou o seguinte 
questionamento para a mesa: O aludido evento ocorrerá ou não, em 2011.2? 
Diante disto, houve algumas sugestões. O prof. Andre Luís elogiou a SECOMP, 
realizada pelo DCOMP de São Cristóvão, e destacou que foram os alunos que 
estiveram a frente da organização e que o DSI poderia ir por esse caminho. O 
prof. Dósea comentou que não viu tanta organização na SECOMP e não via a 
sugestão do prof. André Luís como uma boa ideia. O prof. Dósea sugeriu que 
se criassem comissões formadas por alunos para a organização do evento, 
mas que fossem coordenadas por professores. O prof. Joseval concordou com 
a proposta de passar a iniciativa para os alunos, mas que realmente fossem 
coordenados por um professor. O prof. André Luís ressaltou que essa iniciativa 
de envolver os alunos na sistematização do evento é necessária para que não 
fique centralizado em uma só pessoa, a exemplo da última realizada que foi 
toda centralizada no prof. André Ignácio. Diante de todos esses 
questionamentos, ficou decido que esse ano não seria realizado o evento. Foi,  
então aprovada uma nova data para a realização da Semana de Computação 
do DSI, de 25 a 27/04/2012. Porém, a forma de sistematização e de 
organização, se por parte dos alunos ou dos professores, ficou para decidir na 
próxima reunião. 9. Apresentação do Plano de Trabalho. Conforme 
cronograma estabelecido em prol da organização departamental, foi passada a 
palavra, primeiramente, ao prof. Alcides Benicasa que apresentou o plano de 
trabalho de docente em estágio probatório que procurou desenvolver e que 
desenvolverá nos períodos em que estiver submetido às avaliações de estágio 
probatório, desde o início de suas atividades, de 17/07/2009 a 17/07/2012, 
sumarizando todos os períodos letivos. Ressaltou que seu preceptor é o prof. 
Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz. Após a apresentação do plano de trabalho 
do prof. Alcides Benicasa, o Chefe do Departamento colocou-o em votação 
para aprovação, como também do preceptor, o que foi aprovado por 
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unanimidade. Dando continuidade, o  Chefe do Departamento passou a palavra 
para o Prof. Andrés Ignácio para que pudesse apresentar seu o plano de 
trabalho de docente em estágio probatório. O Prof. Andrés Ignácio apresentou 
seu plano de trabalho que procurou desenvolver e que desenvolverá nos 
períodos em que estiver submetido às avaliações de estágio probatório, desde 
o início de suas atividades, de 04/10/2010 a 04/10/2013, sumarizando todos os 
períodos letivos. Ressaltou que seu preceptor é a profª. Mai_Ly Vanessa 
Almeida Saucedo Faro. Após a apresentação do plano de trabalho do prof. 
Andrés Ignácio, o Chefe do Departamento colocou-o em votação para 
aprovação, como também do preceptor, sem nenhum questionamento pelos 
presentes, a aprovação foi unânime. Em seguida, foi a vez do prof. André 
Vinícius apresentar seu o plano de trabalho de docente em estágio probatório. 
Apresentou o plano que desenvolveu e que desenvolverá nos períodos em que 
estiver submetido às avaliações de estágio probatório, desde o início de suas 
atividades, de 02/02/2011 a 02/02/2014, sumarizando todos os períodos 
letivos. Ressaltou que seu preceptor é o prof. Msc. Methanias Colaço 
Rodrigues Júnior. Após a apresentação do plano de trabalho do prof. André 
Vinícius, o Chefe do Departamento colocou-o em votação para aprovação, 
como também do preceptor, o que foi aprovado por unanimidade.  10. No que 
ocorrer. o prof. Joseval comentou sobre o espaço que a INFOX tem ganhado 
na página do DSI, e que na sua visão o mesmo deveria ser restringido a uma 
única informação por vez. Não houve objeção, sendo aprovado por 
unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento 
agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton 
Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 
assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. 
Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos onze dias do mês de outubro de dois mil e 
onze.   
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10a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 09/11

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a décima reunião ordinária de 2011 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 09 de novembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação do resultado da seleção de candidatos para a monitoria das disciplinas

Matemática Discreta / Lógica Matemática;

3. Oferta para o peŕıodo 2011.3;

4. Corrigir o erro do Pré-requisito de TGS - Programação II para Organização,

Métodos e Sistemas Administrativos;

5. Oferta 2012.1 - Lançado no DAA;

6. O que ocorrer.

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 195
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Referências 

1) Informes; 

2) Homologação do resultado da seleção de candidatos para a monitoria das disciplinas 

Matemática Discreta/Lógica Matemática; 

3) Oferta para o período 2011.3; 

4)Corrigir o erro do Pré-requisito de TGS - Programação II para  Organização, Métodos 

e Sistemas Administrativos; 

5) Oferta 2012.1 - Lançado no DAA; 

6)O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário                                    Data: 09/11/2011. 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos nove dias do mês de novembro de dois mil e onze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a décima reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 

2011, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, 

na qual estiveram presentes os professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, Msc. André Luis Meneses Silva, Msc. Marcos Barbosa 

Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc. 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento e Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida 

Saucedo Faro (subchefe). O prof. Msc. Alcides Xavier Benicasa não compareceu, mas 

justificou sua ausência por estar em Fortaleza para apresentar um artigo no X Congresso 

Brasileiro de Inteligência Computacional – CBIC’2011. Esteve também presente o Prof. 

Dr. Marcelo Alário Ennes, Diretor do Campus. O representante externo, prof. Msc. José 

Maxuel de Farias Ferreira, não compareceu, pois ainda continua de licença médica pós-

cirúrgica. Não houve representação discente, nem também nenhuma justificativa pela 

ausência. O Prof. Joseval iniciou a reunião agradecendo ao Dr. Marcelo pela presença e 

ressaltou a importância da sua presença para uma maior proximidade e diálogo com o 

Departamento. Passada a palavra para o Prof. Marcelo Alário, este ratificou o que já 

tinha falado o Prof. Joseval. Disse que sua iniciativa em estar passando nas reuniões 

departamentais preza para uma conversar de maneira mais próxima com os colegas do 

Departamento, dialogando, tirando dúvidas, fornecendo e recebendo sugestões quanto 

aos problemas enfrentados pelo Campus. O Prof. Marcelo Alário fez uma síntese dos 

problemas que o Campus vem enfrentando, como também destacou medidas que já 

estão sendo tomadas. Lembrou a todos que o Campus de Itabaiana está crescendo, pois 

ainda está em processo de construção e que nem tudo está totalmente instalado e nem 

em pleno funcionamento, e que é importante que lembremos disso para encararmos os 

problemas.  Daí ressaltou que há problemas com espaço físico, pois a cada ano surgem 

novas turmas e as salas de aula não estão dando conta. Pensou-se em utilizar o espaço 

do Colégio Agrícola, mas não deu certo por ser muito distante do Campus. Quanto a 

isto, deixou claro que medidas já estão sendo tomadas e tem lutado para a construção de 
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uma nova Didática. Comentou que já existia um projeto para tal, mas que não deu certo 

por vários erros existentes. Todavia, disse que uma nova licitação está sendo feita e 

assim que concluída, parte para a execução do projeto. Já pensando na criação de uma 

nova didática, o Prof. Marcelo falou que é o momento também pra se pensar em novos 

cursos e que já existe uma proposta de três novos cursos: Música, Letras com língua 

estrangeira e licenciatura em Ciências. Trouxe ao conhecimento dos presentes que há 

uma previsão de mais ou menos 200 novas vagas para a UFS, entre técnicos-

administrativos e docentes. Quanto à proposta de novos cursos, várias questões foram 

colocadas pelos presentes, ora aprovando, ora sugerindo outros cursos. Foi então que o 

Prof. Marcelo disse que as propostas existem, no entanto dependem da conciliação de 

alguns fatores: terreno, licitação, professores, entre outras, e vão se resolvendo a médio 

e longo prazo. Outro problema exposto pelo Diretor do Campus foi quanto ao NIPEC. 

Ele disse que apesar de faltar espaço no Campus, é preciso repensar o uso de alguns 

existentes. Disse que o NIPEC já está com ar-condicionado instalado, porém faltam os 

móveis. Nesse espaço existe um laboratório de gestão que ser usado pelo núcleo de 

empreendedorismo (Contábeis, Sistemas e Administração), assim esses departamentos 

devem articular um projeto para ocupação e negociação para o uso desse espaço. Outra 

preocupação que o Prof. Marcelo trouxe e disse que já é motivo de discussão nas 

reuniões do Conselho de Centro é quanto ao aproveitamento dos alunos. O número de 

formandos por ano é baixo, somente 30% do total. Evidenciou que um trabalho já está 

sendo feito para analisar e dirimir questões causadoras de trancamento, abandono, entre 

outros. Todavia, tornou evidente que um grande problema é o baixo desempenho dos 

alunos e que o problema, certamente, vem do ensino médio. O Prof. Andrés colocou 

que o índice percentual em Sistemas é bem mais baixo que nos outros cursos do núcleo 

de empreendedorismo e que as medidas são interessantes para os alunos de Sistemas. O 

Prof. Joseval concordou com o que disse o Prof. Andrés, porém enfatizou que diminuir 

na entrada pode ser um meio de solucionar tal problema. No caso de Sistemas, um aluno 

por máquina formaria mais com mais qualidade. O Prof. André Vinícius falou que os 

alunos de Sistemas a partir do 2º e 3º períodos já têm condições de entrar no mercado de 

trabalho e assim o fazem, deixando o curso de lado. Então disse que é importante dar 

condições para o aluno continuar na universidade e que uma maior oferta de bolsas 

remuneradas é um dos caminhos. O Prof. Marcelo retomou a palavra e ressaltou que 

medidas como intervir nas escolas, investir nos “pré-cálculos”, trazer professores 

especialistas para falar sobre aula e ensino já estão sendo tomadas para se buscar uma 

saída e mudar os números. Para encerrar sua palavra, o Diretor do Campus trouxe uma 

proposta que está no novo regimento do Campus para o conhecimento do Conselho. 

Revelou que devemos pensar em nível de Campus, pois o que se vê é o Campus com 

uma visão de Centro. Então destacou que a nova proposta direciona para a criação de 

mais duas diretorias: uma pedagógica e outra administrativa. Encerrando sua palavra, o 

Prof. Marcelo agradeceu pela atenção de todos e passou a palavra ao chefe do 

Departamento. 1. Informes. O Chefe do Departamento iniciou, efetivamente, a reunião 

após a explanação do Diretor do Campus, Prof. Marcelo Alário Ennes. O Prof. Joseval 

prestou esclarecimentos, trouxe algumas informações e fez lembretes de datas 
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importantes. Comentou sobre a denúncia feita pela aluna Andrea Reis Barbosa quanto à 

morte de um gato motivada por alunos, supostamente, do DSI. Disse que tomou as 

devidas providências, já que houve um crime ambiental. Encaminhou ofício para a 

Direção relatando o ocorrido para que ela tomasse as providências que o caso requer. 

Porém, comentou que a medida tomada pela Direção foi criar uma comissão de defesa 

dos animais do Campus. Comunicou também sobre uma auditoria interna que houve  

sobre a viagem ocorrida para Salvador para os alunos de SI participarem de um evento. 

Anunciou que foi feita uma reunião com os auditores da qual participaram três alunos e 

o Prof. Methanias Colaço, este esteve a frente dos alunos na participação do evento. A 

denúncia feita não procedeu, pois foi constatado que tudo ocorreu na mais pura 

normalidade. Socializou, também, a informação de que a homologação da sua 

aprovação no estágio probatório e sua promoção para Adjunto 2 já tinha saído e 

informou que o processo de estágio probatório vai para a CPPD, só passa pela comissão 

para verificação da documentação. O Chefe do Departamento também informou que o 

Colegiado aprovou que as reuniões, tanto do Colegiado quanto Departamental, fossem 

realizadas no mesmo dia. Comunicou que não houve faltosos na prova do ENADE e 

demonstrou satisfação por ter disponibilizado um grande compromisso com os alunos, 

tanto informando como alertando, em todas as fases para a realização do referido 

exame. Passada esta informação, o Chefe do Departamento salientou algumas datas e 

períodos a serem observados: até o dia 16/11 seria o prazo para lançar a oferta 2012.1 e 

2011.3; o curso de verão ocorrerá de 09/01 a 03/02; o semestre letivo 2012.1 terá início 

em 27/02/2012 e termina em 27/06/2012; o semestre letivo 2012.2 terá início em 

30/07/2012 e termina em 30/11/2012. Dentro dos informes o Prof. Joseval anunciou 

duas preocupações suas: pediu que os professores não atrasassem e entregassem os 

planos de ensino das disciplinas que iriam ministrar no período 2012.1 no prazo 

estabelecido, bem antes do início do período letivo; pediu que todos assumissem o 

compromisso de entregar e afixar cronograma e horário de atividades no mural e nas 

próprias salas; também comentou que final de período a avaliação do docente pela 

discente tem de ser feita e que os modelos já estavam disponíveis na secretaria do DSI; 

outra preocupação colocada pelo Chefe do Departamento foi a uniformização quanto ao 

encerramento das cadernetas. Enfatizou que isso já tinha sido discutido em reunião e 

pediu que todos obedecessem, além do prazo, a regras determinadas pelo Departamento 

para uniformizar. 2. Apreciação e homologação do resultado do processo seletivo de 

monitoria das disciplinas Matemática Discreta e Lógica Matemática. O prof. 

Joseval falou sobre o projeto de monitoria aprovado e a concessão das bolsas. Ressaltou 

que a vaga para um monitor bolsista surgiu mediante a solicitação de rescisão de 

contrato do monitor Igor Peterson O. Santos, aprovado na seleção do PIIC. Ressaltou 

que mesmo que o aluno não pedisse rescisão agora seu contrato expiraria no final do 

ano, já que completaria quatro períodos letivos (02 anos) de monitoria, dando-se, assim, 

a necessidade de realização de um novo processo seletivo. Apresentou os autos do 

processo seletivo e o nome dos aprovados: Breno Santana Santos, com nota 8,8, como 

monitor bolsista e Nathanael Oliveira Vasconcelos, com nota 7,0, como monitor 

voluntário. Após todos tomarem conhecimento dos procedimentos e do resultado final 
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da seleção de monitoria, o Chefe do Departamento colocou em votação para aprovação 

a homologação do resultado final do processo seletivo para um monitor bolsista e um 

monitor voluntário, não houve votos contrários. A aprovação do resultado final foi 

unânime. 3. Oferta para o período 2011.3. A oferta não foi colocada em discussão, 

pois já tinha sido motivo de discussões em reuniões anteriores. Todavia, o Chefe do 

Departamento ainda enfatizou a dificuldade em ofertar uma disciplina da área de 

humanística e que não tinha recebido nenhuma resposta à solicitação enviada ao 

Departamento de Contábeis. Assim, aguarda ser ofertada no período regular 2012.1. Em 

fim colocou em votação a oferta 2011.3: TCC I, mediante ofício justificando a oferta 

somente para o aluno Rafael Bezerra por tê-la perdido e necessitar cursá-la para que 

cole grau em 2012.1, ministrada pelo Prof. Marcos Dósea,  e Programação I, ministrada 

pelo Prof. Andrés Menéndez. A aprovação foi unânime. 4. Corrigir o erro do Pré-

requisito de TGS - Programação II para  Organização, Métodos e 

Sistemas Administrativos. O prof. Joseval passou a palavra para o prof. Methanias 

Colaço, já que foi ele quem detectou o problema. O prof. Methanias Colaço falou que 

percebeu uma falha quanto ao pré-requisito da disciplina Teoria Geral de Sistemas 

(TGS), código 510041, que consta como pré-requisito a disciplina Programação II (Prog 

II), código 510013, sendo que o pré-requisito é a disciplina Organização, Métodos e 

Sistemas Administrativos, código 501041. Ainda colocou que a disciplina Prog II não 

condiz com a natureza conteúdistica da disciplina TGS, não havendo motivos para 

aquela ser pré-requisito desta. Dados os esclarecimentos do prof. Methanias Colaço, 

todos os membros do Conselho chegaram ao entendimento de que deveriam, em caráter 

de urgência, solicitar a alteração do pré-requisito da disciplina em pauta ao setor 

competente para tal. Ainda foi destacado que na nova proposta do Projeto Pedagógico 

não houve engano quanto ao pré-requisito da disciplina TGS, pois consta como a  

disciplina Organização, Métodos e Sistemas Administrativos. 5. Oferta 2012.1. Como 

já tinha sido apresentada, discutida e aprovada em reunião anterior, O Chefe do 

Departamento só informou que as alterações sugeridas foram aprovadas pelo colegiado 

e que agora já seria lançada definitivamente no site do DAA e publicada para os alunos 

vias e.mail e murais. 6. No que ocorrer. o prof. Joseval comentou sobre a desistência 

do curso por parte da aluna Lívia Marita, portadora de deficiência auditiva, alegando 

que não se identifica com o curso. Passou essa informação, dada a evidência desta no 

curso por ter uma intérprete que a acompanha nas aulas. O Prof. Marcos Dósea trouxe 

uma preocupação sua. Percebeu que há uma grande concentração de disciplinas 

ofertadas nas quartas-feiras e segundas-feiras e uma desconcentração nas sextas-feiras. 

Ressaltou que isso pode causar problemas com o uso dos laboratórios. Os integrantes do 

conselho tiveram também como preocupações suas, mas chegaram a conclusão que não 

há problemas, diante dos cuidados e preocupações na hora de decidir a oferta de cada 

disciplina para que não ocorressem desencontros. Outro ponto colocado pelo Prof. 

Marcos Dósea foi quanto a Empresa Júnior. Destacou que está havendo uma nova 

definição de tarefas e que estão pensando numa nova eleição para diretoria. Nada mais 

havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 
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lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos nove dias do mês de novembro de dois mil e 

onze.   
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11a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 14/12

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a décima primeira reunião ordinária de 2011 do Conselho Departamental, que acon-

tecerá no dia 14 de dezembro, às 10h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Diretrizes para apresentação de TCCII;

3. Análise de pré-requisitos das disciplinas (Resolução no. 113/2006/CONEP);

4. Proposta do regimento do Campus de Itabaiana;

5. O que ocorrer.

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 201
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 Referências: 

1) Informes; 

2) Diretrizes para apresentação de TCCII; 

3) Análise de pré-requisitos das disciplinas (Resolução nº 113/2006/CONEP); 

4) Proposta do regimento do Campus de Itabaiana; 

5) O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário                                    Data: 14/12/2011. 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e onze, às 10h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, teve 

início a décima primeira reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 2011, sob a 

coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Msc. André Luis Meneses Silva, 

Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. André Vinícius 

Rodrigues Passos Nascimento e o Msc. Alcides Xavier Benicasa.  A Profª Msc. Mai_Ly Vanessa 

Almeida Saucedo Faro não compareceu por estar de licença-maternidade e o Prof. Dr. Methanias 

Colaço Rodrigues Júnior por estar participando de um congresso em Natal. O representante 

externo, prof. Msc. José Maxuel de Farias Ferreira, não compareceu, pois ainda continua de 

licença médica pós-cirúrgica. Não houve representação discente, nem também justificativas. 1. 

Informes. O Chefe do Departamento deu início à reunião trazendo alguns informes para os 

presentes, prestando esclarecimentos, informações e fazendo alguns lembretes. Conforme já 

comunicado e aprovado, lembrou que no período de 02/01 a 31/01/2012 entraria em gozo de 

férias e que o Prof. Marcos Dósea assumiria a chefia, interinamente, no mencionado período, em 

virtude da licença-maternidade da subchefe, Profª Mai_Ly Vanessa, e das férias do decano, Prof. 

André Luis. Dando continuidade, pediu, mais uma vez, rigorosidade no cumprimento às 

determinações acadêmicas, destacando que o prazo para o encerramento das  cadernetas seria até 

o dia 21/12/2011. Realçou algumas datas: início do próximo período, 27/02/2012 e término em 

27/06/2012; período de verão, início em 09/01/2012 e término em 03/02/2012. Ainda dentro dos 

informes, o Prof. Joseval mostrou uma preocupação quanto a sistematização, formalidade e 

pomposidade da colação de grau dos formandos em Bacharelado em Sistemas de Informação, 

dada à proximidade da data, 13/01/2011. Como numa outra oportunidade já tinha sido formada 

uma comissão para cuidar das questões logísticas deste ato solene, o Chefe do Departamento 

lançou seus questionamentos e preocupações para a Comissão Permanente de Formatura (CPF). 

O Prof. Dósea, integrante da CPF, disse que, efetivamente, não houve nenhum trabalho feito pela 

comissão que tratasse da solenidade de colação de grau e que as normas de organização já 

existem e são preocupações do Cerimonial da UFS, destacando que para a CPF e Departamento 

só cabem as normas quanto à confecção da placa, tendo poder de veto. O Prof. Joseval tomou a 

palavra e ressaltou que não se trata do ritual de preocupação do Cerimonial, que é algo geral para 

todos os formandos, mas com questões específicas do curso, como paraninfo, amigo da turma, 

textos dos alunos, ou seja, dar apoio e fazer revisões em tudo para dar uma minimizada em 

DSI.CampusITA.UFS 6 ATAS - 2011 / 6.2 Conselho Departamental

AtaDepartamento2011.11

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 202
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possíveis falhas. Outra informação trazida pelo Prof. Joseval foi a de que o Departamento de 

Contábeis irá ofertar a disciplina Instituições de Direito no período de verão, porém ainda não há 

dia e horário definidos. Alertou que essa disciplina é ofertada, principalmente, para os alunos do 

3º período.   2) Diretrizes para apresentação de TCCII. Neste ponto, o Chefe do 

Departamento trouxe vários questionamentos em virtude de alguns problemas ocorridos com 

alguns discentes nesta disciplina e devido a um caso que chegou a seu conhecimento que acabou 

dando implicação jurídica. Então colocou que deveriam discutir e sistematizar melhor essas 

diretrizes diante dos problemas surgidos. Várias discussões foram expostas, principalmente 

quanto ao tipo de reprovação, se por falta ou por média, em caso de desistência ou recomendação 

de não apresentação por parte do orientador. Houve destaque também se a reprovação implicaria 

na mudança do tema e se o melhor seria apresentar, mesmo cientes de uma reprovação já 

recomendada pelo orientador. Colocados esses questionamentos, os professores foram discutindo 

e dando sugestões que terminaram em quatro deliberações. A primeira deliberação foi em 

relação a questão da reprovação. Após várias discussões, ouvindo posicionamentos e sugestões 

de cada membro, o Prof. Joseval colocou em votação três opções a respeito do tema do TCC II, 

caso o aluno fosse reprovado: 1ª opção - O aluno pode manter o mesmo tema; 2ª opção - O aluno 

pode continuar com o mesmo tema apenas mais uma vez; 3ª  opção - O aluno tem de mudar o 

tema. Colocado em votação, a primeira opção foi vencedora com 06 votos contra 01voto da 

segunda opção. A segunda deliberação foi quanto a avaliação da banca: 1ª opção - A avaliação 

da banca se dá ao TCC II como aprovado ou reprovado; 2ª opção - A avaliação da banca se dá 

mediante aprovação, aprovação com restrição ou reprovação. A opção número 2 foi aprovada 

por unanimidade. A próxima deliberação foi quanto a reprovação ou não por falta:  1ª opção - O 

professor orientador atesta freqüência no final ao professor da cadeira; 2ª opção - O lançamento 

é mensal. Por 4 votos contra 03, a 2ª opção foi vencedora. A última deliberação foi quanto a 

divisão do peso da nota do prof. orientador e dos outros componentes da banca: 1ª opção – 

mantém como está: 40% para o prof. orientador, 30% para o 1º examinador e 30% para o 

segundo examinador; 2ª opção – muda para 50% para o prof. orientador, 25% para o 1º 

examinador e 25% para o segundo examinador. Não houve votos contrários, a aprovação da 2ª 

opção foi unânime. Ainda neste ponto, o Prof. Joseval trouxe o problema da oferta de duas 

disciplinas que não são ofertadas em período ímpares, TCCII e Sistema de Apoio à Decisão. 

Disse que se tratava de um pedido do aluno Rafael Bezerra que por ser concludente necessitava 

cursar essas duas disciplinas para poder colar grau em 2012.1. O Prof. Joseval pediu que quem 

tivesse interesse em ministrar tais disciplinas, manifestasse. O Prof. André Luis disse que 

ministraria TCC II e o Prof. André Vinícius, Sistema de Apoio à Decisão. Assim, o Prof. Joseval 

disse que faria os encaminhamentos necessários para solicitar a oferta dessas disciplinas junto ao 

DAA, justificando a necessidade da oferta de cada uma delas. 3) Análise de pré-requisitos das 

disciplinas (Resolução nº 113/2006/CONEP). O Prof. Joseval ressaltou o que já tinha sido 

colocado na reunião anterior, o fato  do prof. Methanias Colaço ter percebido uma falha quanto 

ao pré-requisito da disciplina Teoria Geral de Sistemas (TGS), código 510041, que consta como 

pré-requisito a disciplina Programação II (Prog II), código 510013, sendo que o pré-requisito é a 

disciplina Organização, Métodos e Sistemas Administrativos, código 501041. Destacou que 

encaminhou ofício ao CONEPE solicitando a correção e que a solicitação foi aceita. Também 
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comentou que tinha duas cópias impressas da resolução, uma correta e outra com o erro 

percebido. Falou que mediante uma leitura que fez, percebeu que podem existir outros erros e 

que seria bom que todos dessem uma lida para darem sugestões e corrigir falhas. Ainda neste 

ponto, o Chefe do Departamento trouxe, mais uma vez, a proposta de transformar a disciplina 

Computador Ética e Sociedade em optativa humanística. O Prof. Marcos Dósea disse que antes 

de aprovarem ou não seria melhor dar uma olhada nas recomendações dadas pela Sociedade 

Brasileira de Computação (SBC) para essa disciplina num curso dá área da informática. Foi 

então que o Prof. Joseval pediu que o Conselho avaliasse, pois seria colocado em deliberação na 

próxima reunião. 4) Proposta do regimento do Campus de Itabaiana. O Chefe do 

Departamento prestou alguns esclarecimentos quanto a proposta de regimento do Campus para o 

Conselho. Comentou que esse regimento é uma forma de pensarmos como Campus e não em 

nível de Centro, como é o que se percebe. Destacou que a prova disso é não termos um 

regimento e tudo acontecer como funciona no Campus de São Cristóvão, ou seja, não temos 

autonomia. Mesmo tendo repassado cópia da proposta e do parecer dado pela parecerista à 

proposta do regimento, o Prof. Joseval resolveu fazer uma síntese geral da proposta para o 

Conselho, destacando alguns pontos fortes.  Salientou que a nova proposta direciona para a 

criação de duas diretorias: uma pedagógica e outra administrativa. Participou que na resolução 

do campus de São Cristóvão, para concorrer à função de diretor de centro é necessário está na 

posição de Prof. Adjunto 4, Titular ou Associado. Então, apesar de ter sugerido o uso da analogia 

para a construção da proposta de regimento com o regimento do Campus de São Cristóvão, disse 

que propôs  a quebra dessa exigência para a disputa do pleito de Diretor, já que o Campus além 

de estar em fase de consolidação, tem poucos doutores. Falou que sua proposta não foi acatada 

pela parecerista. Outro ponto que realçou foi o fato de terem incorporado o Assistente 

Administrativo como membro do Conselho Departamental. Também ressaltou que colocou o 

problema do Prof. Chefe de Departamento acumular as funções de coordenador e presidente do 

colegiado. Sugeriu que fosse desmembrado e que tivessem gratificações distintas, mas foi voto 

vencido. Com sua sua breve explanação, o Chefe do Departamento procurou demonstrar o 

quanto esse novo regimento é importante para a consolidação do Campus. No que ocorrer, o 

Prof. Marcos Dósea apresentou os membros diretores da Empresa Júnior, Julle Kelly e Igor 

Oliveira, que estiveram presentes durante toda a reunião. O Prof. Marcos Dósea falou do 

empenho que mantiveram ultimamente para revitalizar a empresa, fazendo novas reformulações, 

a exemplo da formação de novas diretorias: diretoria e subdiretoria. Esta formada por alunos 

menos experientes; aquela, por alunos mais experientes, e que a intenção é dar oportunidades a 

todos. Passou a palavra para os discentes, os quais, inicialmente, agradeceram pela oportunidade 

de estarem presentes e, logo após,  ressaltaram que estarão movimentando a empresa no período 

de recesso, promovendo cursos e que necessitarão fazer algumas solicitações ao DSI, como 

empréstimo de laboratórios e manutenção dos mesmos. O prof. Joseval disse que o DSI estaria à 

disposição e que qualquer necessidade formalizassem a solicitação para atendimento. O Chefe 

do Departamento ainda enfatizou a data programada para a Semana de Computação e lançou a 

pergunta: quem irá organizar? Entre várias discussões, tanto o Conselho como os membros 

diretores da Empresa Júnior mostraram interesse que esta ficasse responsável pela organização 

da Semana de Computação. Porém, o convite seria feito posteriormente e formalmente. Nada 
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mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e onze.   
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6.3 Colegiado de Curso

1a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 13/09

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião ordinária de 2011 do Colegiado de Curso, que acontecerá no dia

13 de setembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Explanação:

• Criação de Colegiado do DSI;

• Papel do Coordenador e do Colegiado;

• Membros do Colegiado;

2. Eleição do Presidente e Vice-presidente;

3. Datas do Enade:

• Lista de convocação;

4. Ofertas de disciplinas para 2011.3;

5. Ofertas de disciplinas para 2012.1;

6. Comissão Permanente de Formatura (CPF);

7. O que ocorrer.
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Referências:  

1) Explanação:  

 a) Criação de Colegiado do DSI; 

 b) Papel do Coordenador e do  Colegiado; 

 c) Membros do Colegiado; 

2) Eleição do Presidente e Vice-presidente; 

3) Datas do Enade; 

- Lista de convocação; 

4) Ofertas de disciplinas para 2011.3; 

5) Ofertas de disciplinas para 2012.1; 

6) Comissão Permanente de Formatura (CPF); 

7) O que ocorrer.   

 

Caráter: Ordinário         Data: 13/09/2011 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e onze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a primeira reunião ordinária do Colegiado do Curso de Bacharelado 

em Sistemas de Informação, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na 

qual estiveram presentes os professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. 

José Carlos da Silva e Msc. Alcides Xavier Benicasa. Os representantes discentes Rodrigo 

Lima Aragão, Bruno Cruz da Paixão, Jéssica da Silva Costa e Tarcísio de Oliveira Fonseca 

(2º suplente), também estiveram presentes. 1. Explanação – criação do Colegiado. O 

Prof. Joseval iniciou a reunião fazendo uma explanação quanto à criação do Colegiado por 

força da Departamentalização. Distribuiu aos membros presentes parte da resolução nº 

25/91/CONEP, que trata das atribuições do Colegiado e da Coordenação, para que todos 

tomassem ciência do papel que representam perante o Colegiado.  Como a reunião contou 

com a presença de um membro suplente, além dos três representantes efetivos, e haveria 

deliberação, informou que membros suplentes não têm poder de voto. Participou a todos 

que a escolha dos representantes do Colegiado seguiu o que manda a resolução nº 

25/91/CONEP e ressaltou que o mandado do presidente é válido pelo período de dois anos, 

mas que é renovável, porém a resolução não deixa claro por quanto tempo. Quanto ao 

mandato dos discentes, comentou que é de um ano, renovável uma vez e que o 

Departamento comunicará com antecedência de 30 a 45 dias antes de o mandado expirar. 

Fez um breve comentário quanto aos coordenadores que já estiveram à frente do 

Departamento enquanto se manteve como Núcleo, esclarecendo que com a 

Departamentalização a figura do coordenador não desaparece e atualmente acumula 

também a função de Chefe de Departamento. Finalizando  a explanação sobre o Colegiado, 

parabenizou a todos e enfatizou mais uma vez a importância do Colegiado. Ainda salientou 
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que o Colegiado tem a competência de decidir sobre as questões didático-pedagógicas e o 

Departamento trata das questões administrativas, mas também de assuntos acadêmicos. 2. 

Eleição do presidente e vice-presidente. O Prof. Joseval comentou que na qualidade de 

Chefe de Departamento colocava seu nome para presidente e o nome do Prof. André Luís 

para vice-presidente e que o mesmo já tinha manifestado seu interesse. Mais uma vez 

ressaltou a importância do Colegiado, comentando sobre o que o Departamento já 

deliberou sendo atribuição do Colegiado. O Professor Methanias Colaço tomou a palavra e 

falou do papel que teve o Departamento na mudança da grade, eliminando matérias 

desnecessárias. Ressaltou que a grade está muito bem feita e que, mesmo sendo atribuição 

do Colegiado, não há o que mudar. Com a retomada da palavra, o Prof. Joseval concordou 

com o que disse o prof. Methanias, porém colocou que não houve participação discente, 

dadas as ausências dos representes nas reuniões, mas que ainda há tempo dos discentes 

darem uma olhada, pois o Projeto Político Pedagógico do DSI passou em primeira 

instância, ou seja, foi aprovada pelo Conselho do Campus, mas que ainda irá passar pelo 

CONEPE E CONSU. Também comentou sobre a possibilidade de se criar uma comissão 

de revisão do Projeto Pedagógico à luz das novas medidas do sistema acadêmico. Feitos 

esses esclarecimentos, como ninguém mais quis formar chapa, o Prof. Joseval colocou em 

votação a aprovação da chapa única. 07 votos a favor da chapa única e nenhuma abstenção, 

dando a aprovação por unanimidade. Após essa deliberação foi colocado em votação a 

aprovação da chapa formada pelos professores Dr. Joseval de Melo Santana e Msc André 

Luís Meneses Silva. 07 votos pela aprovação e nenhuma abstenção. Aprovação unânime. 

Terminada a votação, o coordenador e, também, presidente eleito colocou em discussão o 

calendário de reuniões, falando da importância das reuniões serem sistematizadas e pré-

estabelecidas, porém socializando a informação de que, caso haja necessidade, ocorrerão 

reuniões extraordinárias. Destacou que as reuniões precedem qualquer outra atividade. 

Falou que a partir desta reunião estaria passando uma lista de presença e que todas as 

ausências deveriam ser justificadas e, caso contrário, deveria constar em ata. Dando 

continuidade, colocou em votação a aprovação das reuniões a cada dois meses. Não houve 

posições contrárias, aprovado por unanimidade a realização de reuniões bimestrais. Em 

seguida, colocou em votação a aprovação do calendário das reuniões ordinárias, orientando 

que dadas as suas atribuições na Chefia do Departamento, as segundas terças-feiras do mês 

seria a data mais viável para a realização das reuniões. O Prof. José Carlos sugeriu que as 

reuniões fossem realizadas no mesmo dia da do Conselho Departamental. Após algumas 

discussões, o Prof. Joseval falou que teria que levar ao Conselho Departamental para 

aprovação, mas que agora colocava em votação a aprovação das reuniões as segundas 

terças-feiras de cada mês, sendo a próxima reunião no dia 08 de novembro. Não houve 

votos contra essa deliberação, a aprovação foi unânime.  3. Datas do Enade. Apresentou 

todas as datas e os prazos a serem observados em cada etapa, desde a divulgação da lista 

dos alunos que devem fazer o exame à sua realização. Falou da divulgação que já tinha 

feito dos alunos concluintes que irão fazer o exame e agora pediu a colaboração da 

discente Jéssica da Silva para entregar convocação em mãos a cada aluno ingressante que 
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irá participar do exame para que os mesmos dêem ciência do recebimento. A discente 

Jéssica concordou em contribuir. O Prof. Alcides sugeriu que fosse criado um grupo do 

ENADE para uma melhor comunicação. A representante discente, Jéssica da Silva, 

também ficou responsável em criar o grupo do ENADE 2011. 4. Ofertas de disciplinas 

para 2011.3.  O Prof. Joseval falou da dificuldade que tem encontrado em ofertar 

disciplinas da área de humanística em período regulares. Disse que já tinha enviado 

solicitação ao Departamento de Contábeis para ofertar a disciplina Instituições do Direito 

no período especial 2011.3, caso não seja possível, terá de ofertar no período regular 

2012.1. Outra disciplina que poderá ser ofertada no período 2011.3 é TCC I, em virtude do 

aluno Rafael Bezerra tê-la perdido e necessitar cursá-la para que cole grau em 2012.1. 

Ainda esclareceu que se o problema na oferta da disciplina na área de humanística 

permanecer, irá sugerir ao colegiado a mudança da disciplina Computador, Ética e 

Sociedade de obrigatória para optativa para resolver esse problema. 5. Oferta de 

disciplinas para 2012.1. Com a palavra, o coordenador disse que ia apresentar uma 

previsão e que desde já colocava para sugestões. No entanto o coordenador enfatizou e 

demonstrou que foi seguido histórico de ofertas anteriores. Também esclareceu que ainda 

não podia considerar fechada a oferta, já que depende de outros departamentos. A discente 

Jéssica sugeriu a oferta de uma disciplina que não fosse do período e o discente Rodrigo 

questionou que em outros períodos foram ofertadas duas optativas. O Prof. Joseval falou 

para os discentes que tem a preocupação de não sobrecarregar os professores, pois estes 

não se envolvem só com a sala de aula, mas também com a pesquisa. Também ressaltou o 

fato da Profª Mai_Ly Vanessa estar de licença-maternidade no próximo período.  Sem mais 

sugestões, nem discussões , passou-se para o próximo ponto 6. Comissão Permanente de 

Formatura (CPF). O Chefe do Departamento falou da sua pretensão em encontrar uma 

forma de melhor sistematizar e orientar nos procedimentos referentes à formatura e disse 

que já tinha criado uma comissão de formatura, pois na formatura da turma anterior 

constatou várias falhas, e até irregularidades. Daí, pediu aos discentes que se juntassem 

com os professores que fazem parte da comissão de formatura e contribuíssem para o 

brilhantismo deste ato solene. Nada mais havendo a tratar, o coordenador agradeceu pela 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 

presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos treze dias do 

mês de setembro de dois mil e onze.  

DSI.CampusITA.UFS 6 ATAS - 2011 / 6.3 Colegiado de Curso

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 209
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2a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 08/11

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a segunda reunião ordinária de 2011 do Colegiado de Curso, que acontecerá no dia

08 de novembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação do resultado da seleção de candidatos para a monitoria das disciplinas

Matemática Discreta / Lógica Matemática;

3. Aprovação do cronograma de reuniões;

4. Ofertas para o peŕıodo 2011.3;

5. Ofertas 2012.1 - Lançada no DAA;

6. O que ocorrer.
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Referências 

1) Informes; 

2) Homologação do resultado da seleção de candidatos para a monitoria das disciplinas 

Matemática Discreta/Lógica Matemática; 

3) Aprovação do cronograma de reuniões; 

4) Oferta para o período 2011.3; 

5) Oferta 2012.1 - Lançada no DAA; 

6) O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário         Data: 08/11/2011 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e onze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a segunda reunião ordinária do Colegiado do Curso de Bacharelado 

em Sistemas de Informação, sob a coordenação do Presidente do Colegiado, Prof. Dr. 

Joseval de Melo Santana, na qual estiveram presentes os professores: Dr. Methanias 

Colaço Rodrigues Júnior, Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz (2º suplente) e Msc. José 

Carlos da Silva. O representante externo, prof. Msc. Roger Bezerra Castelo, não 

compareceu, mas justificou sua ausência por estar participando, nesse mesmo dia e horário, 

de reunião Departamental do Curso de Administração. Marcaram presença também os 

representantes discentes: Rodrigo Lima Aragão, Bruno Cruz da Paixão e Jéssica da Silva 

Costa. 1. Informes. O Chefe do Departamento iniciou a reunião prestando 

esclarecimentos, trazendo algumas informações e fazendo lembretes de datas importantes. 

Comentou sobre a denúncia feita pela aluna Andrea Reis Barbosa quanto à morte de um 

gato motivada por alunos, supostamente, do DSI. Disse que tomou as devidas 

providências, já que houve um crime ambiental. Encaminhou ofício para a Direção 

relatando o ocorrido para que ela tomasse as providências que o caso requer. Porém, 

comentou que a medida tomada pela Direção foi criar uma comissão de defesa dos animais 

do Campus. O professor fez a leitura para os presentes do ofício que foi enviado e o da 

resposta obtida. Comunicou também sobre uma auditoria interna, como forma de dar uma 

contribuição aos processos da UFS, que houve sobre a viagem ocorrida para Salvador para 

os alunos de SI participarem de um evento. Anunciou que foi feita uma reunião com os 

auditores, da qual participaram três alunos e o Prof. Methanias Colaço, este esteve a frente 

dos alunos na participação do evento. A denúncia feita não procedeu, pois foi constatado 

que tudo ocorreu na mais pura normalidade. Socializou, também, a informação de que a 

homologação da sua aprovação no estágio probatório e sua promoção para Adjunto 2 já 

tinha saído e informou que o processo de estágio probatório vai para a CPPD, só passa pela 

comissão para verificação da documentação. Comunicou que não houve faltosos na prova 

do ENADE e demonstrou satisfação por ter disponibilizado um grande compromisso com 
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os alunos, tanto informando como alertando, em todas as fases para a realização do 

referido exame. Passada esta informação, o Chefe do Departamento salientou algumas 

datas e períodos a serem observados: até o dia 16/11 seria o prazo para lançar a oferta 

2012.1 e 2011.3; o curso de verão ocorrerá de 09/01 a 03/02; o semestre letivo 2012.1 terá 

início em 27/02/2012 e termina em 27/06/2012; o semestre letivo 2012.2 terá início em 

30/07/2012 e termina em 30/11/2012. 2. Apreciação e homologação do resultado do 

processo seletivo de monitoria das disciplinas Matemática Discreta e Lógica 

Matemática. O prof. Joseval falou sobre o projeto de monitoria aprovado e a concessão 

das bolsas. Ressaltou que a vaga para um monitor bolsista surgiu mediante a solicitação de 

rescisão de contrato do monitor Igor Peterson O. Santos, aprovado na seleção do PIIC. 

Ressaltou que mesmo que o aluno não pedisse rescisão agora seu contrato expiraria no 

final do ano, já que completaria quatro períodos letivos (02 anos) de monitoria, dando-se, 

assim, a necessidade de realização de um novo processo seletivo. Apresentou os autos do 

processo seletivo e o nome dos aprovados: Breno Santana Santos, com nota 8,8, como 

monitor bolsista e Nathanael Oliveira Vasconcelos, com nota 7,0, como monitor 

voluntário. Após todos tomarem conhecimento dos procedimentos e do resultado final da 

seleção de monitoria, o Chefe do Departamento destacou que este resultado iria para 

aprovação pelo Conselho Departamental. 3) Aprovação do cronograma de reuniões. O 

Prof. Joseval  colocou em votação duas opções para aprovação. A primeira, conforme tinha 

sido aprovada na primeira reunião, as reuniões aconteceriam nas segundas terças-feiras a 

cada bimestre. A segunda, conforme proposta por alguns membros, aconteceria nas 

segundas quartas-feiras também a cada bimestre, o que coincide com o mesmo dia de 

reunião do Conselho Departamental. Antes de fazer a votação, o professor Joseval fez 

alguns esclarecimentos. Salientou que a aprovação da segunda opção estaria condicionada 

ao fato de que a reunião do Conselho Departamental seria realizada primeiro, iniciando às 

14h00. Assim, a depender da pauta, poderia encerrar depois das 15h00, das 16h00, ou até 

mesmo das 17h00. Porém, ressaltou que ultimamente as reuniões tinham sido demoradas 

por causa da apresentação de planos de trabalhos e relatórios de atividades, o que não 

haveria mais daqui pra frente, pois todos os professores já tinham apresentado. Dados esses 

esclarecimentos, o Prof. Joseval colocou em votação a primeira e segunda opção para 

aprovação pelo Colegiado. Por 4 votos x 2 votos venceu a segunda opção:  as reuniões do 

colegiado acontecerão às segundas quartas-feiras a cada dois meses, assim que terminar a 

reunião do Conselho Departamental. 4. Oferta para o período 2011.3. A oferta já tinha 

sido motivo de discussão na reunião anterior. Todavia, o Chefe do Departamento ainda 

enfatizou a dificuldade em ofertar uma disciplina da área de humanística e que não tinha 

recebido nenhuma resposta à solicitação enviada ao Departamento de Contábeis. Assim, 

aguarda ainda a possibilidade de ser ofertada no período regular 2012.1. Em fim, 

comunicou que a oferta 2011.3 ficou a seguinte: TCC I, mediante ofício justificando a 

oferta somente para o aluno Rafael Bezerra por tê-la perdido e necessitar cursá-la para que 

cole grau em 2012.1, que será ministrada pelo Prof. Marcos Dósea e a confirmação seria 

dada amanhã na reunião do Conselho Departamental; Programação I, que já é certa, 
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ministrada pelo Prof. Andrés Menéndez. Colocada em votação a oferta 2011.3, a 

aprovação foi unânime.  5. Oferta 2012.1. O Prof. Joseval apresentou a oferta e lembrou 

que qualquer mudança teria que ser submetida ao Departamento. A única sugestão de 

alteração foi no horário das disciplinas Tópicos Especiais de Banco de Dados e Sistemas 

de Informação, só uma inversão nos horários, o que não afetaria em choques nenhum, pois 

são disciplinas ministradas pelo mesmo professor. Porém, a mudança ficou condicionada a 

última palavra do Msc. André Vinícius, professor da disciplina. Não havendo sugestões, 

nem problemas quanto à oferta, o Presidente do Colegiado colocou em votação a 

aprovação da oferta 2012.1, a aprovação foi unânime. 6. No que ocorrer o Presidente do 

Colegiado fez um breve comentário sobre as mudanças ocorridas no Novo Projeto 

Pedagógico quanto às questões de créditos e pré-requisitos. Nada mais havendo a tratar, o 

Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e 

eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 

Itabaiana-SE, aos oito dias do mês de novembro de dois mil e onze.   
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1a Reunião Extraordinária do Colegiado de Curso - 14/12

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião extraordinária de 2011 do Colegiado de Curso, que acontecerá no

dia 14 de dezembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Diretrizes para apresentação de TCCII;

3. Análise de pré-requisitos das disciplinas (Resolução no. 113/2006/CONEP);

4. Proposta do regimento do Campus de Itabaiana;

5. O que ocorrer.
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 Referências  

1) Informes; 

2) Diretrizes para apresentação de TCCII; 

3) Análise de pré-requisitos das disciplinas (Resolução nº 113/2006/CONEP); 

4) Proposta do regimento do Campus de Itabaiana; 

5) O que ocorrer. 

 

Caráter: Extraordinário                                Data: 14/12/2011. 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e onze, às 14h00, na sala de reuniões 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a primeira reunião extraordinária do Colegiado do Curso de 

Bacharelado em Sistemas de Informação do ano de 2011, sob a coordenação do Presidente 

do Colegiado, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram presentes os 

professores: Msc. André Luis Meneses Silva, Msc. Marcos Barbosa Dósea e o Msc. 

Alcides Xavier Benicasa.  O Prof. Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior não compareceu 

por estar participando de um congresso em Natal e o Prof. Msc. José Carlos da Silva por 

estar em Maceió por problemas de saúde na família. O representante externo, prof. Msc. 

Roger Bezerra Castelo, e os discentes Rodrigo Aragão Lima, Bruno Cruz da Paixão e 

Jéssica da Silva Costa também estiveram presentes. 1. Informes. A nível de informação, o 

Chefe do Departamento informou aos membros do Colegiado que no período de 02/01 a 

31/01/2012 entraria em gozo de férias e que o Prof. Marcos Dósea assumiria a chefia, 

interinamente, no mencionado período, em virtude da licença-maternidade da subchefe, 

Profª Mai_Ly Vanessa, e das férias do decano, Prof. André Luis. Informou, também, que 

cumprindo com as determinações acadêmicas pediu aos professores na reunião do 

Conselho Departamental que fizessem o encerramento das cadernetas até o dia 21/12/2011. 

Realçou algumas datas: início do próximo período, 27/02/2012 e término em 27/06/2012; 

período de verão, início em 09/01/2012 e término em 03/02/2012. Outra informação 

trazida pelo Prof. Joseval foi que o Departamento de Contábeis irá ofertar a disciplina 

Instituições de Direito no período de verão, porém ainda não há dia e horário definidos. 

Alertou que essa disciplina é ofertada, principalmente, para os alunos do 3º período. 

Também fez um breve comentário sobre as suas tentativas de solicitação de oferta de 

disciplinas da área de humanística aos Departamentos de Contábeis e Educação, porém 

sem êxito. Salientou que Instituições do Direito deveria ter sido ofertada em 2011.2 e não 

foi possível, dentre outros problemas, por falta de professor. O Prof. Joseval também levou 

ao Colegiado a sua preocupação quanto a sistematização, formalidade e pomposidade da 

colação de grau dos formandos em Bacharelado em Sistemas de Informação. Comentou 

que diante destas preocupações o Conselho Departamental já tinha intitulado uma 

Comissão Permanente de Formatura (CPF) para orientar e, junto com os alunos, tirar 
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dúvidas quanto às questões deste ato solene, ou seja, tudo numa tentativa de padronizar. O 

Prof. Joseval ressaltou que não se trata do ritual de preocupação do Cerimonial, que é algo 

geral para todos os formandos, mas com questões específicas do curso, como paraninfo, 

amigo da turma, textos dos alunos, ou seja, dar apoio e fazer revisões em tudo para dar 

uma minimizada em possíveis falhas. O Chefe do Departamento ainda enfatizou o motivo 

da oferta das disciplinas TCC II e Sistema de Apoio à Decisão para o período 2012.1, as 

quais não são ofertadas em período ímpares. Disse que se tratava de um pedido do aluno 

Rafael Bezerra que por ser concludente necessitava cursar essas duas disciplinas para 

poder colar grau em 2012.1. Informou que o Prof. André Luis se comprometeu a ministrar 

TCC II e o Prof. André Vinícius, Sistema de Apoio à Decisão. Daí,  falou que faria os 

encaminhamentos necessários para solicitar a oferta dessas disciplinas junto ao DAA, 

justificando a necessidade da oferta de cada uma delas. 2) Diretrizes para apresentação 

de TCCII. Neste ponto, o Chefe do Departamento explicou aos presentes que as normas 

de TCC já existem e que foram criadas antes da criação do Colegiado. Realçou a soberania 

da banca, informando que esta pode mudar a data de apresentação de um TCC. Trouxe 

para o Colegiado alguns dos problemas ocorridos com alguns discentes e que, após muitas 

discussões no Conselho Departamental, foram aprovadas novas diretrizes para 

apresentação de TCC e que agora trazia ao Colegiado para serem legitimadas e, em caso 

contrário, já que o Colegiado tem o poder de vetar, levaria para nova discussão no 

Conselho Departamental. Esclareceu que as novas diretrizes se deram pela necessidade de 

uma melhor sistematização, diante dos problemas surgidos Foi então que o Prof. Joseval 

após fazer uma explanação do que já tinha sido discutido na reunião do Conselho 

Departamental, trouxe para deliberação o que já tinha sido aprovado pelo Conselho. 

Colocou em votação três opções a respeito do tema do TCC II, caso o aluno fosse 

reprovado, colocando que a reprovação poderia ser mediada pela banca ou por 

consentimento do aluno em não apresentar: 1ª opção - O aluno pode manter o mesmo 

tema; 2ª opção - O aluno pode continuar com o mesmo tema apenas mais uma vez; 3ª  

opção - O aluno tem de mudar o tema. Colocado em votação, a primeira opção foi 

aprovada por unanimidade e legitimada a decisão do Conselho Departamental. A segunda 

deliberação foi quanto a avaliação da banca: 1ª opção - A avaliação da banca se dá ao TCC 

II como aprovado ou reprovado; 2ª opção - A avaliação da banca se dá mediante 

aprovação, aprovação com restrição ou reprovação. A opção número 2 foi aprovada por 07 

votos contra 1, o que ratificou e legitimou a mudança da apreciação por parte da banca 

aprovada pelo Conselho Departamental. A última deliberação foi quanto a divisão do peso 

da nota do prof. orientador e dos outros componentes da banca, destacando que diante da 

situação pede maior engajamento do orientador: 1ª opção – mantém como está: 40% para o 

prof. orientador, 30% para o 1º examinador e 30% para o segundo examinador; 2ª opção – 

muda para 50% para o prof. orientador, 25% para o 1º examinador e 25% para o segundo 

examinador. Não houve votos contrários, a aprovação da 2ª opção foi unânime, legitimada 

a decisão do Conselho Departamental. O Chefe do Departamento comentou sobre uma 

outra deliberação que foi aprovada pelo Conselho, mas que trazia ao Colegiado só para 
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apreciação regimental e que não há motivo para colocar em votação, pois trata da questão 

da frequência. Foi então que informou que quanto à reprovação ou não por falta, o 

professor deve encaminhar a frequência do discente mensalmente ao professor da cadeira. 

3) Análise de pré-requisitos das disciplinas (Resolução nº 113/2006/CONEP). O Prof. 

Joseval ressaltou o que já tinha sido constatado anteriormente, que o pré-requisito da 

disciplina Teoria Geral de Sistemas (TGS), código 510041, consta como pré-requisito a 

disciplina Programação II (Prog II), código 510013, sendo que o pré-requisito é a 

disciplina Organização, Métodos e Sistemas Administrativos, código 501041. Falou que já 

tinha submetido a correção ao CONEPE e que este entendeu que foi um erro e atendeu a 

solicitação de correção do pré-requisito. Sugeriu uma análise minuciosa quanto aos 

créditos e pré-requisitos constantes na Resolução, porém destacando que o Projeto 

Pedagógico está parado porque, certamente, vai sofrer alterações com o novo regimento. 

Diante da sugestão do Chefe do Departamento, chegaram ao entendimento que deveriam 

criar uma comissão dentro do Colegiado para fazer uma revisão dos créditos e pré-

requisitos dadas as inconsistências faces às mudanças. Foi aprovada a criação da comissão 

com 04 membros e os nomes sugeridos e aprovados foram dos professores Msc. André 

Luis e Msc. Marcos Dósea, e dos discentes Bruno Cruz da Paixão e Jéssica da Silva Costa.  

Ainda neste ponto, o Chefe do Departamento trouxe, mais uma vez, a proposta de 

transformar a disciplina Computador Ética e Sociedade em optativa humanística. Informou 

que tal medida não foi aprovada pelo Conselho porque o Prof. Marcos Dósea colocou que 

antes de aprovarem ou não seria melhor dar uma olhada nas recomendações dadas pela 

Sociedade Brasileira de Computação (SBC) para essa disciplina num curso dá área da 

informática. Foi então que o Prof. Joseval pediu ao Colegiado que avaliasse, pois seria 

colocado em deliberação na próxima reunião. 4) Proposta do regimento do Campus de 

Itabaiana. O Chefe do Departamento prestou alguns esclarecimentos quanto a proposta de 

regimento do Campus para o Colegiado. Comentou que esse regimento é uma forma de 

pensarmos como Campus e não em nível de Centro, como é o que se percebe. Destacou 

que a prova disso é não termos um regimento e tudo acontecer como funciona no Campus 

de São Cristóvão, ou seja, não temos autonomia. Informou que já tinha sido levado para 

aprovação, mas um professor propôs que fosse levado aos departamentos para apreciação. 

Fez uma síntese da proposta para o Colegiado, destacando alguns pontos fortes.  Salientou 

que a nova proposta direciona para a criação de duas diretorias: uma pedagógica e outra 

administrativa. Participou que na resolução do campus de São Cristóvão, para concorrer à 

função de diretor de centro é necessário está na posição de Prof. Adjunto 4, Titular ou 

Associado. Então, apesar de ter sugerido o uso da analogia para a construção da proposta 

de regimento com o regimento do Campus de São Cristóvão, disse que propôs  a quebra 

dessa exigência para a disputa do pleito de Diretor, já que o Campus além de estar em fase 

de consolidação, tem poucos doutores. Falou que sua proposta não foi acatada pela 

parecerista. Outro ponto que realçou foi o fato de terem incorporado o Assistente 

Administrativo como membro do Conselho Departamental. Também ressaltou que colocou 

o problema do Prof. Chefe de Departamento acumular as funções de coordenador e 
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presidente colegiado. Sugeriu que fosse desmembrado e que tivessem gratificações 

distintas, mas foi voto vencido. Com sua breve explanação, o Chefe do Departamento 

procurou demonstrar o quanto esse novo regimento é importante para a consolidação do 

Campus. No que ocorrer, o Prof. Alcides Benicasa trouxe uma preocupação quanto a 

função da comissão por ora formada. Disse que além da comissão os professores devem se 

envolver por causa de casos específicos de disciplinas, como distribuição de disciplinas 

nos períodos. O Prof. Joseval disse que à comissão cabe coordenar o trabalho, observar os 

prejuízos causados com a alteração de um pré-requisito. Também esclareceu que a 

alteração de um pré-requisito vai para aprovação de instâncias superiores, esclarecendo 

que não devem criar falsas expectativas. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do 

Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada 

por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 

Itabaiana-SE, aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e onze.   
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7.1 Conselho Departamental

1a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 08/02

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião ordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 08 de fevereiro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Colocar para apreciação e aprovação (ad referendum) a abertura de mais uma

turma de TCC 2;

3. Aproveitamento especial de estudos do aluno Damião Cunha;

4. Calendário das reuniões de Departamento e do Colegiado;

5. Reunião com os discentes no dia 29/02/2012, às 10h00;

6. Reavaliação das disciplinas ofertadas no verão;

7. Semana de Informática;

8. O que ocorrer.
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Referências: 

1. Informes; 

2. Colocar para apreciação e aprovação (ad referendum) abertura de mais um turma de TCC 2; 

3. Aproveitamento especial de estudos do aluno Damião Cunha; 

4. Calendário das reuniões de Departamento e do Colegiado; 

5. Reunião com os discentes no dia 29/02/2012, às 10h00; 

6. Reavaliação das disciplinas ofertadas no verão; 

7. Semana de Informática; 

8. O que ocorrer. 

. 

Caráter: Ordinário                                    Data: 08/02/2012. 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil e doze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, teve 

início a primeira reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 2012, sob a 

coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Prof. Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. André Luis Meneses Silva, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés 

Ignácio Martínez Menéndez, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento e o Msc. 

Alcides Xavier Benicasa.  A Profª Msc. Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro não 

compareceu por estar de licença-maternidade. O representante externo, prof. Msc. José Maxuel 

de Farias Ferreira, não compareceu, pois ainda continua de licença médica pós-cirúrgica. Não 

houve representação discente, nem também justificativas pelas ausências. 1. Informes. Por ter 

sido o momento em que todos os professores do DSI estavam reunidos, desde a entrada do novo 

ano, o Chefe do Departamento iniciou a reunião desejando um feliz 2012 a todos. Em seguida 

parabenizou o Prof. Methanias Colaço por ter conseguido ação judicial favorável à sua 

progressão vertical para Adjunto 1. O prof. Methanias falou que essa foi a forma que encontrou 

para que seu requerimento de progressão fosse deferido, mas que é algo dispendioso para a 

própria UFS e que isso poderia ser melhorado. Dando continuidade, o Prof. Joseval agradeceu ao 

Prof. Marcos Dósea por ter assumido a chefia, interinamente, e pela boa atuação, enquanto 

esteve em férias. Passada a palavra ao Prof. Marcos Dósea, este estendeu os agradecimentos ao 

técnico-administrativo, Adilton Sales, pela contribuição na execução dos trabalhos. O Prof. 

Dósea fez uma síntese de sua atuação no período em que esteve na chefia, destacando alguns 

pontos, como: a definição do tamanho da placa dos formandos, 60 x 40, que foi aprovada por 

todos; liberação do Laboratório III para a Itatech Jr promover cursos de capacitação, o que 

considerou um grande incentivo a esta empresa, mediante participação maciça em todos os 

cursos; falou da importância dos relatórios de monitoria serem enviados, além das notas, pois o 

não envio pode, posteriormente, causar problemas; sua participação em uma reunião do 

Conselho de Centro, que teve como pauta única a transferência da Profa. Raquel Maister 

Ko.Freitag do Departamento de Letras do Campus de Itabaiana para o Departamento de Letras 

do Campus de São Cristóvão; Livros do Proquali – falou do quanto é importante para a avaliação 
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do MEC e lembrou que a bibliografia básica tem de constar na biblioteca; Planos de ensino – 

comentou sobre a proposta do prof. Joseval que é manter um ponto no site que dê acesso aos 

planos de todas as disciplinas. Para concluir, o Prof. Marcos Dósea socializou uma decisão que 

tinha tomado, recentemente - redefinição da parceria Infox. Comentou que a empresa iria cortar 

três das cinco bolsas, então disse que em duas não teria interesse. Disse que os trabalhos 

advindos dessa parceria estavam desgastantes e que, a partir da proposta de redução das bolsas, 

tentou redefinir o projeto, mas o mais viável foi deixar os trabalhos por conta da Itatech Jr. 

Agora, vai funcionar assim:  fez, recebe, não fez, não recebe. Passada a palavra ao Prof. Joseval, 

este ressaltou que, quanto á solicitação de livros no PROQUALI, é importante atender a máxima 

de 01 exemplar para cada 05 alunos. 2. Colocar para apreciação e aprovação (ad 

referendum) abertura de mais um turma de TCC 2. O Prof. Joseval destacou que essa oferta 

se dá pelo motivo do aluno Cristiano Andrade Santos ser concludente e não poder cursar a 

disciplina TCC II na turma já ofertada. Disse que falou com o Prof. Eugênio e este aceitou e que 

agora trazia para homologação pelo Conselho. Ainda destacou que mantém uma grande 

preocupação em atender as necessidades de alunos concludentes, isso é uma marca de sua 

gestão, já que sua preocupação é formar alunos, sem se descuidar das exigências legais,  isso 

suplanta qualquer tipo de crítica. Colocada em votação a aprovação da oferta de mais uma turma 

de TCC II para o aluno concludente Cristiano Andrade Santos, a aprovação foi unânime. 3. 

Aproveitamento de estudos do aluno Damião Cunha. O Chefe do Departamento passou a 

palavra para o Prof. Marcos Dósea por ele ter pedido a inclusão desse ponto de pauta e estar 

ciente dos encaminhamentos do processo. O Prof. Dósea esclareceu que se trata de um pedido de 

aproveitamento especial de estudos referentes ao processo nº 013647/11-47 do aluno Damião 

Cunha. Esclareceu que, a partir do requerimento do aluno, deveriam montar uma banca 

examinadora para aplicação de uma prova escrita e uma outra forma de avaliação: entrevista, 

seminário, atividade prática, etc. e passar o resultado para o Departamento para homologação. 

Após os esclarecimentos do Prof. Marcos Dósea e algumas discussões feitas pelos presentes, 

foram colocados os nomes dos professores: Msc. André Luís, Msc. Marcos Barbosa e Msc. 

Andrés Ignácio para composição da banca examinadora. Colocado em votação a aprovação da 

banca sugerida, não houve posições contrárias, aprovação unânime. 4. Calendário das reuniões 

ordinárias de Departamento e do Colegiado. O Prof. Joseval esclareceu que se baseou no 

calendário do ano passado, mas que, dentre os critérios, não fez levantamento do dia que tinha 

mais professores no Departamento. No entanto, os outros critérios, anteriormente estabelecidos, 

continuaram. Assim as reuniões departamentais continuariam acontecendo às segundas quartas-

feiras de cada mês, e as do colegiado às segundas quartas-feiras a cada dois meses. Colocada em 

votação a aprovação do calendário de reuniões ordinárias do Conselho Departamental, o mesmo 

foi aprovado por unanimidade. O Prof. Joseval destacou que, a priori, as do colegiado também 

obedeceriam esse mesmo calendário, mas teria de levar para aprovação pelo mesmo, e que 

estava comentando só para conhecimento, mas que o colegiado era quem ia aprovar seu próprio 

calendário. 5. Reunião com os discentes no dia 29/02/2012, às 10h00. O Chefe do 

Departamento destacou a importância em dar as boas vindas aos discentes, mesmo não sendo 

calouros, mas que poderiam fazer deste um momento para se registrar. Momento em que 

poderiam mostrar a unidade do corpo docente, assim a presença de todos seria muito importante. 
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Realçou que é um momento para todos conversarem juntos com os alunos, esclarecendo e 

tirando dúvidas, expor questionamentos e apresentarem suas pesquisas. 6. Reavaliação das 

disciplinas ofertadas no verão. Destacou que a intenção é ofertar disciplina que ajude ao aluno 

se formar, mas sem perder a qualidade do ensino. Então colocou este ponto para que os 

professores questionassem e avaliassem. E colocou a seguinte pergunta: Vale a pena serem 

ofertadas tais disciplinas? Foi então que o Prof. Joseval pediu que cada um se pronunciasse que 

seria o momento de aprovarem as disciplinas que seriam ofertadas em períodos especiais. O 

Prof. Marcos Dósea disse que disciplina de verão deve estar mais voltada para alunos que 

perderam disciplinas. Também destacou que, como já ministrou Programação I em período de 

verão, comentou que a taxa de sucesso não é tão diferente do período normal. Quanto à 

disciplina TCC I, disse que é inviável de ser ministrada em período de verão. O Prof. Dósea 

falou que só foi possível ministrar TCC I porque, efetivamente, o aluno já tinha recebido 

orientação no período anterior, estando com o projeto quase pronto, o que considerou um caso 

excepcional. A partir do comentário do Prof. Marcos Dósea quanto ao TCC I, houve algumas 

discussões entre os presentes. O Prof. Methanias Colaço falou da necessidade de haver um maior 

filtro em TCC I para que quando fizessem o TCC II os alunos estivessem bem mais preparados. 

O Prof. André Luís disse que tanto TCC I como TCC II têm regras bem definidas. O Prof. 

Joseval falou que as turmas de TCCs seriam abertas por orientador, assim reduziriam os 

problemas que foram percebidos ultimamente. A comissão de TCC ficou de se reunir e construir 

melhores soluções e mecanismos para padronizar a avaliação de TCC. Diante dos vários 

questionamentos, o Chefe do Departamento colocou em votação para a aprovação a oferta de 

TCC I e TCC II em períodos especiais, a reprovação foi unânime, salvo casos específicos, como 

já tinha colocado o Prof. Marcos Dósea em relação ao TCC I. O Prof. Andrés fez algumas 

considerações quanto a Prog II, já que teve a experiência de ministrá-la em períodos de verão. 

Disse que a experiência é ruim – uma média de 02 aprovados para cada 15 alunos. Disse que 

acabou dando horas a mais, mas mesmo assim o resultado foi negativo. Disse que não é possível 

digerir uma disciplina como Prog II em tempo tão curto. O Prof. Dósea ratificou os 

questionamentos do Prof. Andrés, pois também teve a experiência de ministrar Prog II em 

período de verão e os resultados foram parecidos com os do Prof. Andrés. Como tinha a presença 

de alunos na reunião, o Chefe do Departamento se voltou para eles e explicou que a intenção é 

não colocar disciplinas de aproveitamento ruim no verão, mas ofertá-las no semestre 

subseqüente e que outras disciplinas podem ser ofertadas sem prejuízo nenhum. O Prof. André 

Luis colocou que a oferta de Tópicos é possível. Após essas discussões e outras que foram 

colocadas, o Prof. Joseval propôs que, na próxima reunião, os professores que já ministraram 

disciplina de verão trouxessem os dados para analisarem e darem os encaminhamentos. Assim, 

levaria para o Colegiado avaliar e dizer quais disciplinas acham que deve ser ofertadas no verão, 

a partir dos dados apresentados. 7. Semana de Informática. Com a palavra, o Prof. Marcos 

Dósea comentou da importância em criar um mecanismo para garantir a participação dos alunos. 

Falou que convidou os membros da empresa, Jéssica e Breno, para falar dos trabalhos que 

fizeram durante as férias e parabenizou-os pelos bons trabalhos realizados. Falou do projeto que 

os alunos estão desenvolvendo para conseguirem patrocínio. Jéssica falou do empenho em 

buscar patrocínio. O Prof. Methanias Colaço sugeriu uma palestra sobre Geoprocessamento e 
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patrocino também para estampar a marca da empresa. Comprometeu-se em trazer um 

palestrante. O Prof. José Carlos falou que a Itnet tem intenção de colocar um Stand. O discente 

Breno disse que a Itnet já se comprometeu em divulgar. O Prof. Marcos Dósea disse que é 

importante se organizar e todos participarem efetivamente. Ainda colocou que não está nada 

fechado. O Prof. Joseval falou que vai tentar patrocínio via UFS. Os alunos, membros da Itatech 

Jr,  ficaram de trazer o orçamento. 8. No que ocorrer, O Prof. Methanias Colaço demonstrou 

sua preocupação em a Semana de Informática se chocar com o período do CBSoft 2012, já que 

acontecerá no mês de abril. Disse que muitos alunos já manifestaram interesse em ir e que ele se 

propôs a acompanhar. Também destacou que, assim que receber o diploma, vai abrir um grupo 

de pesquisa, aqui no Campus, sem depender de São Cristóvão. Disse que já tem até um nome 

para o grupo: “Inteligência competitiva”. Ressaltou que não gostaria de dar um nome de grupo e 

sim de núcleo, por ser mais compactante, mais forte – Núcleo de pesquisa e prática em 

inteligência competitiva – para fortalecer o grupo, o Departamento. Diante da proposta do Prof. 

Methanias Colaço, a coordenação ficou de verificar quais são os trâmites necessários para a 

abertura do Núcleo de Pesquisa e o resto o professor se comprometeria em trabalhar. O Prof. 

Joseval falou de um pedido de ratificação de identificação de salas feito pela direção. Esclareceu 

que anteriormente tinham sido descritas 04 salas da seguinte maneira: Sala de monitoria com 

25m2; Sala da Empresa Júnior – ITATECH – JR com 60m2; Laboratório de Redes com 60m2; 

Laboratório de ensino com 60m2. Dadas essas descrições, as mesmas foram ratificadas por todos. 

Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e 

declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil e doze.   
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2a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 14/03

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a segunda reunião ordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 14 de março, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Deliberação sobre empréstimo do Laboratório I ao DCCI;

3. PROQUALI 2012 - livros;

4. PROQUALI 2012 - material;

5. Alteração da data da semana de informática;

6. Liberação do Prof. Alcides Benicasa para apresentar trabalho em Brisbane, na

Austrália;

7. Ratificação da aprovação do Projeto Pedagógico com a explicitação de que TCC I

é a disciplina pré-requisito de TCC II;

8. O que ocorrer.
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Referências: 

1. Informes; 

2. Deliberação sobre empréstimo do Laboratório I ao DCCI; 

3. PROQUALI 2012 - livros; 

4. PROQUALI 2012 - material;  

5. Alteração da data da semana de informática; 

6. Liberação do Prof. Alcides Benicasa para apresentar trabalho em Brisbane, na Austrália; 

7. Ratificação da aprovação do Projeto Pedagógico com a explicitação de que TCC I é a 

disciplina pré-requisito de TCC II; 

8. O que ocorrer. 

. 

Caráter: Ordinário                                    Data: 14/03/2012. 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e doze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, teve 

início a segunda reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 2012, sob a 

coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Msc. André Luis Meneses Silva, 

Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. André Vinícius 

Rodrigues Passos Nascimento e o Msc. Alcides Xavier Benicasa.  Os professores Msc. José 

Carlos da Silva e Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior não compareceram, mas justificaram 

as ausências. A Profª Msc. Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro não compareceu por estar de 

licença-maternidade. O representante externo, prof. Msc. José Maxuel de Farias Ferreira ainda 

continua de licença médica pós-cirúrgica. Não houve representação discente, nem também 

justificativas pelas ausências. 1. Informes. Havendo quorum, o Chefe do Departamento deu 

início à reunião socializando algumas informações para conhecimento de todos: Programa 

Ensino de Qualidade – PROQUALI, destacou a importância dessa fonte de recursos para o 

crescimento e consolidação das atividades administrativas e acadêmicas do Departamento, 

ressaltando que o sistema de gerenciamento de solicitação de materiais e livros já estavam 

abertos e que os pedidos seriam definidos nesta reunião, os quais seriam discutidos nos pontos 3 

e 4; assinatura dos contratos de monitoria – informou que nesta solenidade contaram com a 

presença da Diretora do Departamento de Apoio Pedagógico, Drª. Silvana Bretas, e o do vice-

reitor, Dr. Ângelo Roberto Antoniolli, e que estes, quando colocado o problema do pequeno 

número de bolsas existentes, mostraram-se sensíveis ao aumento. Ainda neste informe, fez uma 

breve apresentação das disciplinas que têm monitores bolsistas e voluntários, como também dos 

professores orientadores; solicitação de bolsistas – fez algumas considerações quanto ao 

crescimento do Departamento e que isso tem causado uma sobrecarga para o técnico-

administrativo lotado no DSI. Mostrou a todos que o DSI precisa de mais técnicos-

administrativos e que a solicitação de bolsistas já é um início para equilibrar a divisão das 

atribuições dentro do Departamento, mas que precisam mesmo é ter o corpo técnico proposto no 

Projeto Pedagógico. Ainda nos informes, resolveu adiantar alguns esclarecimentos sobre o ponto 
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que vai tratar da ratificação da aprovação do Projeto Pedagógico com a explicitação de que TCC 

I é a disciplina pré-requisito de TCC II. Falou dos encaminhamentos da nova proposta do Projeto 

Pedagógico, das aprovações nos conselhos Departamental e de Centro, mas que, depois da 

avaliação do MEC, o Projeto ficou  parado. Destacou que atreladas ao Projeto têm as mudanças 

das normas acadêmicas do Campus. Dando prosseguimento, demonstrou que estava trazendo a 

ratificação da aprovação da nova proposta do Projeto Pedagógico para pauta, com a explicitação 

do pré-requisito da disciplina TCC II, por causa  de um caso estranho em que um aluno se 

matriculou em TCC II sem ter cursado TCC I,  disciplina esta pré-requisito para aquela. Foi 

então que percebeu que na Resolução nº 113/2006/CONEPE constava como pré-requisito de 

TCC II a disciplina Qualidade de Software e não TCC I. Percebido o engano, solicitou a 

mudança do pré-requisito e foi preciso dar continuidade, com urgência, aos trâmites para a 

aprovação da nova proposta do Projeto Pedagógico pelo Conselho do Ensino, da Pesquisa e da 

Extensão (CONEPE). Ressaltou que o engano tinha sido percebido na fase de aprovação pelo 

Conselho de Centro. Porém, esperando a consolidação da nova proposta, a Chefe do 

Departamento, à época, não tomou providências pedindo a correção, já que no novo Projeto o 

erro tinha sido corrigido. Destacou que, por esse motivo, o DEAPE viu, inicialmente, com 

estranheza o pedido de alteração do pré-requisito da disciplina TCC II. Informou que fez uma 

nova justificativa do pedido de alteração e que o DEAPE foi sensível à solicitação e o orientou 

da necessidade de dar prosseguimento ao Projeto para a sua consolidação. Daí colocou que, até o 

dia 20/04, queria  que a  aprovação da nova Proposta pelo CONEPE fosse consolidada e que, 

possivelmente, já estivessem com o novo Projeto Pedagógico em vigor no período letivo de 

2012.2. Ainda nos informes, o Prof. Alcides Benicasa pediu a palavra e disse que precisava da 

aprovação do Conselho  para fazer uma a Brisbane, na Austrália. O Prof. Joseval disse que como 

se trata de deliberação, teria que incluir na pauta. Foi então que foi acrescido a pauta o seguinte 

ponto: Liberação do Prof. Alcides Benicasa para apresentar trabalho em Brisbane, na Austrália 2. 

Deliberação sobre empréstimo do Laboratório I ao DCCI. O Prof. Joseval socializou que 

tinha aprovado, ad referendum, o empréstimo do Laboratório I para o Departamento de 

Contábeis, às terças-feiras e quintas-feiras, no período noturno, e que agora colocava para 

conhecimento e homologação pelo Conselho. Colocada a condição de que o empréstimo foi 

aprovado porque no período da noite não há muito uso dos laboratórios, nem por alunos e nem 

por professores, nenhum dos presentes colocou nenhuma objeção quanto a deliberação do Chefe 

do Departamento em emprestar o Laboratório I ao Departamento de Contáeis. 3. PROQUALI 

2012 – livros. O Chefe do Departamento tinha disponibilizado para todos o histórico dos 

PROQUALIS anteriores, como também a lista de livros constante na biblioteca, e, de forma 

democrática, resolveu descentralizar a inclusão dos pedidos. Tinha passado para todos os 

conselheiros a incumbência de cada um ir ao sistema e fazer a inclusão dos livros que desejavam 

pedir, observando a necessidade das disciplinas que ministram e o número de alunos. Foi então 

que colocou que agora seria o momento dos ajustes, de possíveis cortes ou repasse de valores 

para a  aprovação do pedido final. Apresentada a planilha com os valores que cada um tinha 

pedido, várias discussões foram geradas. Sugestões foram dadas de como melhor dividir a 

parcela disponibilizada para o Departamento para compra de livros. Porém, a determinação do 

Prof. Joseval foi acatada e só foram feitos alguns ajustes nos pedidos já incluídos. Após alguns 
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cortes no valor de alguns professores e repasse para outros, o pedido foi fechado em R$ 

20.000,00 (vinte mil) com as seguintes fatias para cada professor: Dr. Joseval, R$ 480,00; Dr. 

Eugênio Rubens, R$500,00; Dr. Methanias Colaço, R$ 3.150,33; Msc. Andrés Ignácio, R$ 

365,40; Msc. José Carlos, R$ 1.812,00; Msc. André Vinícius, 1.925,00; Msc. Alcides Benicasa, 

R$ 5.767,73; Msc. André Luís, R$ 2.444,00 e Msc. Marcos Dósea com R$ 3.549,40. Colocado 

em votação a aprovação do pedido de livros no PROQUALI 2012 por fatia de cada professor, 

perfazendo um total de R$ 19.993,86 (dezenove mil, novecentos e noventa e três reais e oitenta e 

seis centavos), o pedido foi aprovado por unanimidade. 4. PROQUALI 2012 – material. Nesse 

ponto, o Chefe do Departamento realçou que, inicialmente, foi informado que não haveria 

pedido de materiais, mas que depois foi reaberto. Disse que para materiais o Departamento não 

tinha um teto, como é o caso dos livros, mas que entendendo a necessidade do Departamento, 

fariam o pedido e justificariam a necessidade dos materiais pedidos.  Após alguns 

esclarecimentos e ouvindo sugestões dos presentes o pedido de materiais foi fechado no valor de 

R$ 12.078,02 (doze mil, setenta e oito reais e dois centavos). Foi então que colocou em votação 

a aprovação do pedido de materiais no PROQUALI 2012, entendendo a necessidade do 

Departamento, mediante o Conselho Departamental, perfazendo um total de R$ 12.078,02 (doze 

mil, setenta e oito reais e dois centavos), o pedido foi aprovado por unanimidade. 5. Alteração 

da data da semana de informática. Estiveram presentes, na reunião, os discentes Igor Peterson 

e Nathanael Vasconcelos, representantes da Itatech-Jr, para prestar alguns esclarecimentos 

quanto a definição de uma nova data para a Semana de Informática. Com a palavra, o aluno Igor 

Peterson disse que se reuniu com o Prof. Marcos Dósea para definirem uma nova data, levando 

em conta a  reforma do auditório, se vai terminar no prazo estipulado mesmo, e também disse 

que pensaram numa data que não se chocasse com a SECOMP, em São Cristóvão. Também 

comentaram da pouca disponibilidade do auditório, dado o grande número de reservas para 

eventos. Diante das dificuldades em definir uma nova data, os discentes presentes na reunião 

ficaram de verificar quando seria realizada a SECOMP para depois definirem a data de 

realização da Semana de Informática do DSICI. 6. Liberação do Prof. Msc. Alcides Xavier 

Benicasa para apresentar trabalho em Brisbane, na Austrália. O Prof. Alcides Benicasa 

solicitou a inclusão deste ponto de pauta para solicitar  ao Conselho liberação do seu afastamento 

para apresentar o artigo de título: “Model of Top-Down / Bottom-UP Visual Attention for 

Location of Salient Objects in Specific Domains” no 2012 IEEE WCCI – World Congress on 

Computacional Intelligence, que ocorrerá na cidade de Brisbane, Austrália, no período de 

10/06/2012 a 15/06/2012. O prof. Alcides Benicasa fez uma breve explanação do trabalho que 

pretende apresentar, bem como informou que já tem toda a documentação comprobatória, como 

a aprovação do artigo, a carta de aceite, convite para apresentação e, também, a programação do 

evento. Ressaltou que o afastamento não acarreterá nenhum prejuízo às suas atividades 

acadêmicas. Passadas essas informações, solicitou ao Chefe do Departametno que colocasse em 

votação a aprovação do seu afastamento. Foi então que o Prof. Joseval perguntou que quem 

fosse contrário à liberação do afastamento do Prof. Alcides Xavier Benicasa, no período de 

10/06/2012 a 15/06/2012, que se manifestasse. Não houve manifestações contrárias à 

homologação do afastamento do Prof. Alcides Xavier Benicasa. A aprovação foi unânime. 7. 

Ratificação da aprovação do Projeto Pedagógico com a explicitação de que TCC I é a 
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disciplina pré-requisito de TCC II. Como o Prof. Joseval já tinha explicado os motivos deste 

ponto nos informes, foi direto a uma releitura do Projeto, informando a necessidade de uma 

grande observação, mesmo já tendo disponibilizado a todos e solicitado que já viessem com 

sugestões, para apagarem falhas e possíveis enganos que fossem constatados. Foi então que deu 

uma especial atenção às estruturas curriculares, verificando o quadro de disciplinas obrigatórias, 

optativas, pré-requisitos, créditos e carga horária total, entre outros fatores. Sugestões foram 

propostas e muitas acatadas pelo Conselho. A releitura foi importante para corrigir algumas 

falhas. Depois de um bom tempo de discussão no quesito Projeto Pedagógico, o Chefe do 

Departamento deu por encerrada as correções, porém perguntou se alguém tinha mais algo a 

colocar. Não houve manifestações. Foi então que o Prof. Joseval colocou em votação a 

ratificação da aprovação do Projeto Pedagógico com a explicitação de que TCC I é a disciplina 

pré-requisito de TCC II, não houve objeções, a aprovação foi unânime. No que ocorrer, não 

houve colocações. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos quatorze dias do mês de março 

de dois mil e doze.   
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3a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 03/04

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a terceira reunião ordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 03 de abril, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes:

• Galeria dos chefes de departamento, professores e funcionários;

• O novo Site do DSI;

• Portaria 0772/2012, autorização do prof. Alcides para apresentação de trabalho no

exterior;

• Internet no Campus;

• Ofertas de disciplinas para 2012.2 com o novo PPC;

2. Aprovação da minuta da nova resolução que substitui a resolução 113/2006/CO-

NEPE que aprova o novo Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas de Informação do

Campus de Itabaiana;

3. Aprovação da minuta de departamentalização;

4. Aprovação da tabela de equivalência entre o PPC antigo e o novo;

5. Aprovação do pedido de reformulação do Projeto Pedagógico do Curso e o seu envio

ao DEAPE;

6. Aprovação de solicitação de contratação de 02 professores efetivos para adequação

do quadro funcional;

7. Aprovação de solicitação de contratação de 04 técnicos de laboratórios para ade-

quação do quadro funcional;

8. Aprovação de solicitação de contratação de 01 Técnico-Administrativo para suprir

a demanda e adequação do quadro funcional;

9. Aprovação de solicitação de contratação de 01 Professor substituto para atender a

demanda de ICC nos outros cursos;

10. Aprovação da oferta de disciplinas para 2012.2, segundo o novo PPC;

11. O que ocorrer.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 
 

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2012 DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE 

SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

Referências: 

I. Informes 

- galeria dos chefes de departamento, professores e funcionários; 

- O novo Site do DSI; 

-portaria 0772/2012, autorização do prof. Alcides para apresentação de trabalho no exterior; 

- Internet no Campus; 

- Oferta de disciplinas para 2012.2 com o novo PPC. 

II. Aprovação da minuta da nova resolução que substitui a resolução 113/2006/CONEPE que 

aprova o novo Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas de Informação do Campus de Itabaiana. 

III. Aprovação da minuta de departamentalização; 

IV. Aprovação da tabela de equivalência entre  PPC antigo e o novo; 

V. Aprovação do pedido de reformulação do Projeto Pedagógico do Curso e o seu envio ao 

DEAPE; 

VI.Aprovação de solicitação de contratação de 02 professores efetivos para adequação do quadro 

funcional; 

VII. Aprovação de solicitação de contração de 04 técnicos de laboratórios para adequação do 

quadro funcional; 

VIII. Aprovação de solicitação de contração de 01 Técnico-Administrativo para suprir a 

demanda e  adequação do quadro funcional; 

IX. Aprovação de solicitação de contração de 01 Professor substituto para atender a demanda de 

ICC nos outros cursos; 

X. Aprovação da oferta de disciplinas para 2012.2, segundo o novo PPC. 

X.I. O que ocorrer.. 

 

 

Caráter: Ordinário                                    Data: 03/04/2012. 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos três dias do mês de março de dois mil e doze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, teve 

início a segunda reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 2012, sob a 

coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço Rodrigues 

Júnior, Msc. André Luis Meneses Silva, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio 

Martínez Menéndez, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. José Carlos da 

Silva e o Msc. Alcides Xavier Benicasa.  A Profª Msc. Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro 

não compareceu por estar de licença-maternidade. O representante externo, prof. Msc. José 

Maxuel de Farias Ferreira ainda continua de licença médica pós-cirúrgica. Não houve 

representação discente, nem também justificativas pelas ausências. I. Informes. Dado o número 

de deliberações, o Chefe do Departamento, pontualmente às 14h00, observou o número de 

conselheiros presentes, o qual ainda não era suficiente para dar início à reunião. Às 14h15, 
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havendo quórum, a reunião foi iniciada. Iniciou falando da sua vontade em ter uma galeria de 

Chefes, professores e técnico-administrativos no Departamento. Falou da importância de mais 

esse registro dos que passam pelo Departamento. Informou que, terminado o seu mandato, não 

tem pretensão em continuar na chefia, revelando, assim, que haverá eleição após o término do 

seu mandato. Fez um apelo aos presentes para que fossem se preparando e pensando nos 

possíveis nomes para assumirem a chefia do departamento. Em seguida teceu comentários 

quanto ao site do DSI socializando algumas informações para conhecimento de todos. Porém, a 

palavra foi passada ao Prof. Marcos Dósea por ser o atualizador do site. O Prof. Marcos Dósea 

informou que o domínio do novo site do DSI já havia sido disponibilizado no www.dsi.ufs.br. 

Entretanto, ainda não havia conseguido acessar o modo de edição do novo site para transferir as 

informações do site antigo. Relatou também que já havia entrado em contato com o CPD/UFS e 

tão logo recebesse a solução iniciaria os trabalhos juntos com os monitores do DSI para 

organização das informações no novo site. Retomada a palavra, o Prof. Joseval socializou o teor 

da portaria 0772/2012, que autoriza o prof. Alcides Benicasa para apresentação de trabalho no 

exterior. No entanto, disse que, no que ocorrer, o prof. Alcides Benicasa explanaria essa 

autorização e manifestaria sua insatisfação quanto às decisões e trâmites para conseguir recursos 

financeiros para a viagem. Dando continuidade, o Chefe do Departamento teceu alguns 

comentários quanto à velocidade de conexão da internet no Campus. Disse que existem 

problemas sérios, que chegam até a impossibilitar a realização de trabalhos administrativos e 

acadêmicos, por termos somente uma banda de 2 MbPS. Destacou que tem participado de 

reuniões, inclusive com o pessoal do CPD de São Cristóvão, e que estão procurando alternativas 

para resolver este problema. Comentou que, apesar do Campus de São Cristóvão dispor de uma 

banda de 2 GbPS, existe uma limitação quanto ao enlace que liga o Campus de Itabaiana ao de 

São Cristóvão. O CPD de São Cristóvão apresentou um plano gradual para expansão da banda 

do Campus de Itabaiana, inicialmente para 4 MbPS e, em um segundo momento, para 6 MbPS. 

O Chefe do DSI, destacou que o plano de expansão seria insuficiente para atender a demanda 

atual do Campus Itabaiana por internet. Por conta disso, propôs um novo plano no qual cada 

prédio do Campus Itabaiana receberá uma banda individual de 10 MbPS. Ainda nos informes, 

apresentou, brevemente, e fez alguns comentários quanto à oferta de 2012.2, com o novo PPC, 

mas destacou que colocaria para aprovação no décimo ponto de pauta.  II. Aprovação da 

minuta da nova resolução que substitui a resolução 113/2006/CONEPE que aprova o novo 

Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas de Informação do Campus de Itabaiana. O Prof. 

Joseval participou a todos o tempo que ele e o técnico-administrativo têm disponibilizado para a 

consolidação da documentação necessária para a reformulação do novo Projeto Pedagógico. 

Falou das correções de algumas falhas, da sensibilidade da Prof. Dra. Silvana Bretas, Diretora do 

DEAPE, em dar perspectivas de já iniciarmos o período 2012.2 com o novo projeto. Ressaltou 

que a minuta reflete o Projeto Pedagógico. Apresentou-a, fazendo uma breve leitura dando 

enfoque a alguns pontos. Finalizou a apresentação dizendo que a minuta está atrelada ao Projeto 

Pedagógico. Ela é o Projeto Pedagógico de forma mais sucinta. Após essa explanação, abriu 

espaços para comentários. Como não houve abertura de nenhuma discussão, o Chefe do 

Departamento colocou em votação a aprovação da minuta de resolução que substitui a  

Resolução nº 113/2006/CONEPE. A minuta foi aprovada por unanimidade. III. Aprovação da 
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minuta de departamentalização. Seguindo o mesmo caminho do ponto anterior, demonstrou a 

todos do que se trata essa minuta. Enfatizou que, como se trata da departamentalização, nesta 

minuta contém o elenco das disciplinas por matérias de ensino, referentes ao Departamento e não 

ao curso. Fez alguns comentários quantos as disciplinas que foram alteradas e/ou incluídas, as 

quais devem estar sem códigos na minuta, informação esta dada pela DIMET. Daí disse que 

criou pseudocódigos para se referir a essas disciplinas. Também comentou sobre a tabela de 

equivalências, atentando para o direito adquirido e presumido dos discentes. Deu exemplo da 

equivalência entre as disciplinas Programação I e Programação II com a disciplina Programação 

III (nova na grade). Disse que a tabela tem de ser feita por não existir grade antiga. Falou de 

casos especiais de ofertas de disciplinas, a exemplo de Sistema de Apoio à Decisão. Feitas essas 

considerações, o Chefe do Departamento colocou em votação a aprovação da Minuta de 

Departamentalização que substitui a Resolução nº 114/2006/CONEPE, a minuta foi aprovada 

por unanimidade. IV. Aprovação da tabela de equivalência entre  PPC antigo e o novo. 

Como o Prof. Joseval já tinha adiantado alguns esclarecimentos sobra a tabela no ponto anterior, 

e também tinha disponibilizado para todos, por e.mail, para que dessem uma olhada e 

verificassem possíveis falhas e dessem sugestões, foi direto a uma apresentação minuciosa da 

tabela, destacando a oferta das disciplinas que foram remanejadas. O Prof. Methanias Colaço, a 

partir da análise da tabela, disse que poderia ser dada equivalência da disciplina Sistemas de 

Informação (quem não há mais na nova grade) com a disciplina Sistema de Apoio à Decisão na 

grade nova.  O Prof. Methanias Colaço teceu explicações quanto a sua posição, o qual teve sua 

sugestão acatada pelos demais. No entanto, não parou por aí. O Prof. Methanias,  pensando no 

direito adquirido e presumido, trouxe para a mesa várias discussões quanto às equivalências. 

Também, deu uma grande atenção aos códigos das disciplinas que foram alteradas e incluídas. 

Percebeu alguns enganos e sugeriu a correção. Após debates, inclusões, correções, o Chefe do 

Departamento colocou em votação para aprovação a tabela de equivalência, não houve 

manifestação contrária à aprovação, a tabela de equivalência foi aprovada por unanimidade. V. 

Aprovação do pedido de reformulação do Projeto Pedagógico do Curso e o seu envio ao 

DEAPE. O Prof. Joseval falou que se trata do pedido formal da aprovação da reformulação. Fez 

uma leitura do ofício, e de alguns anexos, para os presentes, ressaltando que, também anexa ao 

ofício, iria toda a documentação aprovada em reunião.  Feitos esses esclarecimentos, o Chefe do 

Departamento colocou em votação a aprovação do pedido de reformulação do Projeto 

Pedagógico do Curso de Bacharelado em Sistemas de Informação e seu envio ao DEAPE, o 

pedido foi aprovado por unanimidade. VI. Aprovação de solicitação de contratação de 02 

professores efetivos para adequação do quadro funcional. O Prof. Joseval tornou mais claro, 

o que já era evidente para todos: disse que diante da constatação do número de doutorandos e 

possíveis candidatos, já existem e pode haver mais lacunas abertas. Além do mais, destacou que 

o número de professores não coaduna com a realidade do Departamento nem com o que está 

proposto no novo Projeto Pedagógico. Proferidas essas colocações, as quais foram acatadas por 

todos os presentes, o Prof. Joseval colocou para discussão as áreas que têm maior necessidade. O 

Prof. André Luís se manifestou e disse que, comparado ao anterior, o novo projeto pedagógico 

apresenta crescimento considerável na quantidade de disciplinas da área de arquitetura de 

computadores, antes com 4 créditos e agora com 16. Adicionalmente, existe uma carência de 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 
 

ATA DA 3ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2012 DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE 

SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

professores na área Sistemas Operacionais, Redes de Computadores e Sistemas Distribuídos, que 

no novo projeto pedagógico apresenta 46 créditos. Atualmente, o departamento só dispõe de dois 

professores nessas áreas. Dessa forma, ambos serão responsáveis pela oferta de 62 créditos. 

Logo, fica evidente a necessidade de abertura de concurso nas áreas de arquitetura de 

computadores, bem como sistemas operacionais, redes de computadores e sistemas distribuídos. 

Sendo 1 vaga destinada a área de arquitetura de computadores e 1 vaga destinada a área 

de Sistemas Operacionais, Redes de Computadores e Sistemas Distribuídos. O Prof. Joseval 

ainda informou que tem um professor que mantém contato e que tem interesse em ser 

aproveitado de um concurso público realizado por uma Instituição Federal de Ensino, no qual foi 

aprovado em segundo lugar. No entanto, esclareceu que esse tema deverá ser novamente 

abordado em época oportuna. Agora é o momento de aprovarem a solicitação de contratação de 

dois professores e das respectivas áreas. Feitos esses esclarecimentos, o Prof. Joseval abriu 

espaço para novas discussões. Como não houve manifestações colocou em votação a aprovação 

de solicitação de contratação de 02 professores efetivos, um para a área de arquitetura de 

computadores e outro para a área de Sistemas Operacionais, Redes de Computadores e Sistemas 

Distribuídos para adequação do quadro funcional, coadunando com as necessidades do 

Departamento e com a proposta do Projeto Pedagógico. A aprovação foi unânime. VII. 

Aprovação de solicitação de contração de 04 técnicos de laboratórios para adequação do 

quadro funcional. Nesse ponto, o chefe do Departamento mostrou a sua preocupação com o 

funcionamento e manutenção dos laboratórios. Lembrou que já tinha solicitado bolsistas, mas o 

pedido não foi atendido. Então, diante da necessidade da presença de técnicos nos laboratórios e 

de adequar o quadro funcional perante o Projeto Pedagógico, colocou em votação para 

aprovação a solicitação de contração de 04 técnicos de laboratórios. Todos concordaram com o 

que foi colocado pelo Chefe do Departamento, a solicitação foi aprovada por unanimidade. VIII. 

Aprovação de solicitação de contração de 01 Técnico-Administrativo para suprir a 

demanda e  adequação do quadro funcional. Mais uma vez, realçou a sobrecarga que tem 

recaído sobre o técnico-administrativo, pois o Departamento cresceu bastante, advindo, a partir 

desse crescimento, novas demandas. Muito embora, conte com a presença, somente, de um 

técnico-administrativo. Propondo a adequação de um quadro funcional que coadune com o 

Projeto Pedagógico, colocou em votação a aprovação da solicitação de contração de 01 Técnico-

Administrativo para suprir a demanda e adequação do quadro funcional. A solicitação foi 

aprovada por unanimidade. IX. Aprovação de solicitação de contração de 01 Professor 

substituto para atender a demanda de ICC nos outros cursos. Nesta deliberação, foi 

colocado um outro agravante. Como é uma disciplina ofertada para outros cursos, que não são 

matutinos, o Prof. José Carlos tem se desdobrado para atender a demanda, já que é ofertada à 

tarde e à noite. O Prof. André Luis ainda colocou que devem ser ofertadas turmas de 25 alunos, 

pois as aulas são ministradas nos laboratórios, e estes não têm máquinas suficientes para 50 

alunos. Colocados esses problemas, o Chefe do Departamento colocou em votação a aprovação 

de solicitação de contração de 01 Professor substituto para atender a demanda de ICC nos outros 

cursos, a solicitação foi aprovada por unanimidade. X. Aprovação da oferta de disciplinas 

para 2012.2, segundo o novo PPC. Disse que na oferta considerou o novo Projeto Pedagógico, 

reforçando que nenhum discente deverá ser prejudicado no seu direito adquirido e presumido. 
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Participou a todos que, com a nova proposta, a disciplina Inglês Instrumental deixou de ser 

obrigatória e agora é optativa. Assim, foi para a área de humanística, o que pode resolver o 

problema na oferta de uma disciplina optativa da área de humanística para Sistemas de 

Informação. Salientou que seguiu históricos anteriores e que ia apresentar a oferta para 

sugestões. Foi apresentando a oferta período por período e sugestões foram dadas e acatadas, 

pois não prejudicava ninguém. Os professores André Luís, André Vinícius e Marcos Dósea 

sugeriram alteração e remanejamento de horários e disciplinas, as sugestões foram acatadas. 

Depois de algumas discussões e sugestões, o Chefe do Departamento esclareceu que colocaria 

para aprovação, porém aguardaria até a próxima sexta-feira, caso alguém desejasse fazer alguma 

alteração, do contrário, a oferta estaria fechada. Foi então que colocou em votação a aprovação 

da oferta 2012.2 e foi aprovada por unanimidade. No que ocorrer, o Prof. Alcides demonstrou 

sua insatisfação com o indeferimento da solicitação de passagens e diárias que tinha feito para 

viagem internacional. Disse que, inicialmente, foi informado que deveria solicitar, oficialmente, 

o afastamento. Tomou providências e fez a solicitação de afastamento junto à CICADT. Já saiu a 

portaria que autoriza seu afastamento (722/2012). Porém, destacou que não lhe cabe nenhum 

recurso financeiro junto à POSGRAP. Como não manifestou nenhum auxílio externo, como 

bolsa CAPES, FAPITEC, CNPq, entre outros, na sua solicitação, a portaria saiu com ônus 

limitado - com recebimento de salário e sem outro tipo de bolsa, pois a CICADT não considera a 

verba interna - via recursos disponibilizados para o Departamento. Foi então que colocou sua 

maior indignação: disse que também não é possível auxílio de recursos financeiros para 

passagens, via recursos departamentais, porque, para isso, a portaria tinha de sair “com ônus”, o 

que não aconteceu. Diante do problema colocado pelo Prof. Alcides Benicasa, o Chefe do 

Departamento sugeriu que ele entrasse com um processo administrativo mostrando indignação e 

descontentamento, tanto dele como de todos os membros do Conselho Departamental. O Chefe 

do Departamento ainda colocou que o Departamento pode reforçar uma nova solicitação ao 

reitor, esperando um reconhecimento da UFS, pois o trabalho que o Prof. Alcides Benicasa irá 

realizar é um ganho para todos, especialmente pra UFS. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do 

Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton 

Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 

pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos três 

dias do mês de abril de dois mil e doze.   
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4a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 09/05

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a quarta reunião ordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 09 de maio, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Congresso CBSoft 2012;

3. Autorização dos cursos de extensão;

4. Oferta 2012.2;

5. Solicitação de Remoção do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana;

6. Aprovação de assinatura de convênios com empresas públicas para mútua coo-

peração técnica, transferência de conhecimento e tecnologia;

7. Aprovação da Comissão de Avaliação do Estágio Probatório e o encaminhamento

dos relatórios de estágio probatório do prof. André Luis Meneses Silva;

8. O que ocorrer.
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Referências:  

 

 

1. Informes; 

2. Congresso CBSoft 2012; 

3. Autorização dos cursos de extensão; 

4. Oferta 2012.2; 

5. Solicitação de Remoção do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana; 

6. Aprovação de assinatura de convênios com empresas públicas para mútua 

cooperação técnica, transferência de conhecimento e tecnologia; 

7. Aprovação da Comissão de Avaliação do Estágio Probatório e o 

encaminhamento dos relatórios de estágio probatório do prof. André Luis 

Meneses Silva; 

8. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário     Data: 09/05/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos nove dias do mês de maio de dois mil e doze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a quarta reunião ordinária do Conselho de Departamento do ano 

de 2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Msc. André Luis Meneses Silva, Dr. Eugênio Rubens Cardoso 

Braz, Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. 

Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. Alcides Xavier Benicasa e Msc. André 

Vinicius Rodrigues Passos Nascimento. O coordenador iniciou a reunião parabenizando 

o Prof. Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior pelo reconhecimento do título de doutor 

pela Universidade Federal de Sergipe retroativo a junho de 2011. Posteriormente, o 

coordenador apresentou todos os ofícios que foram encaminhados para a Gerência de 

Recursos Humanos com solicitações para contratações de novos funcionários em função 

da aprovação do novo Projeto Pedagógico do Curso. Foram apresentadas as seguintes 

solicitações: a) Solicitação para contratação de dois professores efetivos; b) Solicitação 

para contratação de um técnico administrativo; c) Solicitação para contratação de um 

professor substituto; d) Solicitação para contratação de quatro técnicos de laboratório. 

Foi informado também que todas as solicitações já foram registradas pela Gerência de 

Recursos Humanos. No entanto, em função do número de vagas disponíveis, a única 

solicitação que poderia ser atendida no momento seria a contratação de professor 

substituto. O coordenador informou que a contratação do professor substituto será 
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discutida na próxima reunião do Conselho de Departamento. O Prof. Dr. Joseval 

também comunicou que fez uma solicitação para o Departamento de Matemática para 

que a disciplina Matemática Discreta fosse oferecida pelo Departamento de Matemática 

e não mais pelo Departamento de Sistemas de Informação. Prof. Dr. Joseval comunicou, 

a pedido do secretário Adilton Sales, a necessidade de verificar as pendências para o 

período 2011.3. Ainda no item de Informes, o coordenador posicionou todos os 

presentes que o novo Projeto Pedagógico do Curso ainda não havia sido liberado para 

aprovação do Conselho, e somente na semana seguinte poderia dar uma posição a 

respeito. Antes de iniciar os pontos da pauta, o Prof. Dr. Joseval deu a palavra à Prof. 

Msc. Karly Barbosa Alvarenga, professora do Departamento de Matemática, para 

explicar o projeto GEOGEBRA. Com a palavra, a Prof. Msc. Karly explicou que o 

GEOGEBRA representa um projeto de extensão que tem como objetivo principal 

ministrar cursos sobre ferramentas utilizadas nas áreas de Geometria e Álgebra. 

Também informou que o projeto envolve os departamentos de Matemática e Física, e a 

empresa júnior de Informática, a ITATECH. A Prof. Msc. Karly informou que convidou 

a ITATECH para participar do projeto de extensão e, após o cadastro no SIGAA, 

precisaria da anuência do chefe do Departamento de Sistemas de Informação. O prof. 

Dr. Methanias pediu a fala e comunicou que, caso haja uma contrapartida para o 

respaldo administrativo que será oferecido pela ITATECH, seria interessante que a 

mesma fosse na forma de cursos sobre softwares para a área de Estatística. Foi sugerido, 

pelo Prof. Dr. Methanias, o software livre R. Passadas estas informações, seguiu-se para 

o primeiro ponto de pauta: Congresso CBSoft 2012. O Prof. Dr. Joseval comunicou a 

necessidade de organizar a lista de alunos que querem participar do Congresso para que 

possa ser feita a solicitação do transporte. Ressaltou também a necessidade de verificar 

o hotel e translados para a inclusão na solicitação. O Prof. Dr. Methanias pediu a 

palavra e apresentou a proposta de incluir uma vaga no transporte para o Instituto 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Sergipe (IFS), como contrapartida para 

as duas vagas oferecidas pelo IFS para alunos do Departamento de Sistema de 

Informação para a ERBASE 2012. Após comentários sobre os horários de saída e 

chegada do transporte para o evento, o Prof . Dr. Joseval apresentou a formatação final 

da solicitação: Transporte para o Congresso CBSoft 2012, com quarenta e sete vagas 

para alunos, quatro vagas para professores e uma vaga para o IFS. O transporte sairá de 

Itabaiana às 07:00 do dia 22/09/2012 e retornará às 08:00 do dia 06/10/2012. Colocado 

em votação, a solicitação do transporte foi aprovada por unanimidade. Com a palavra, o 

coordenador passou para o próximo ponto da pauta: Autorização dos cursos de 

extensão. O coordenador colocou em votação a aprovação da autorização para os 

seguintes cursos de extensão: a) Curso Básico de Banco de Dados (Turma I); b) Curso 

Básico de Banco de Dados (Turma II); c) Curso de PHP; d) Curso de Gerência de 

Configuração e Mudanças. A autorização para os cursos de extensão foi aprovada por 

unanimidade. Passou-se para o próximo ponto de pauta: Oferta 2012.2. O coordenador 
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explicou que havia colocado esse ponto na pauta em função de solicitações de 

mudanças de horários de outros Departamentos. Apesar das solicitações, não houve 

mudanças para a Oferta 2012.2. Com a palavra, o coordenador passou para o próximo 

ponto da pauta: Solicitação de Remoção do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana. O 

Prof. Dr. Joseval de Melo Santana apresentou a intenção de solicitar sua remoção para a 

Universidade Federal da Bahia (Campus Salvador). Com a palavra, o Prof. Dr. Joseval 

apresentou os motivos do seu interesse. O Prof. Dr. Joseval informou que sua família 

reside em Salvador e que, em função da distância, teme pela preservação da unidade 

familiar. Apresentou também que, em função da impossibilidade de sua família residir 

em Itabaiana, encontra-se com problemas financeiros e, conseqüentemente, familiares 

para poder sustentar duas residências. Outro motivo colocado, também em função da 

distância que separa a família, foi a necessidade de viagens constantes, que já 

ocasionaram alguns acidentes. Diante dos motivos apresentados, os membros do 

Conselho disseram que concordam com a remoção do Prof. Dr. Joseval e que, com a 

vacância do cargo, o Departamento deverá solicitar a reposição da mesma. Colocada em 

votação, a solicitação de remoção do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana para a 

Universidade Federal da Bahia (Campus Salvador) foi aprovada por unanimidade. Com 

a palavra, o coordenador passou para o próximo ponto da pauta: Aprovação de 

assinatura de convênios com empresas públicas para mútua cooperação técnica, 

transferência de conhecimento e tecnologia. Com a palavra, o Prof. Dr. Methanias 

Colaço apresentou o interesse de empresas públicas de firmar convênios com a 

Universidade Federal de Sergipe e o Departamento de Sistemas de Informação, para 

mútua cooperação técnica, transferência de conhecimento e tecnologia. O Prof. Dr. 

Methanias ressaltou que a assinatura dos convênios será muito importante para a UFS, 

para o Departamento de Sistemas de Informação e, principalmente, para os alunos. 

Também foram explanados os objetivos específicos de cada convênio: O convênio com 

o Tribunal de Contas do Estado de Sergipe tem por objetivo executar projetos técnicos e 

treinamentos em Tecnologia da Informação. O convênio com o Banco do Estado de 

Sergipe tem por objetivo criar um projeto de implantação de Fábrica de Software na 

Universidade Federal de Sergipe. Ambos os convênios serão coordenados pelo Prof. Dr. 

Methanias Colaço Júnior e poderão contar com a participação dos docentes do 

Departamento de Sistemas de Informação e dos discentes do curso de Bacharelado em 

Sistemas de Informação. Com a palavra, o Prof. Dr. Joseval colocou em votação a 

aprovação de assinatura de convênios de mútua cooperação técnica com o Tribunal de 

Contas do Estado de Sergipe e com o Banco do Estado de Sergipe (BANESE) e 

autorização de participação de todos os docentes do Departamento de Sistemas de 

Informação nos referidos projetos. A assinatura de convênios e a autorização de 

participação foram aprovadas por unanimidade. Com a palavra, o coordenador passou 

para o próximo ponto de pauta: Aprovação da Comissão de Avaliação do Estágio 

Probatório e o encaminhamento dos relatórios de estágio probatório do prof. 
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André Luis Meneses Silva. O prof. André Luis Meneses Silva falou brevemente sobre 

seu estágio probatório e falou que suas atividades estavam sendo acompanhadas pela 

sua preceptora Prof. MSc. Kênia Kodel Cox do Departamento de Computação 

(DCOMP) do Campus de São Cristóvão. Após a explanação, o chefe do Departamento 

colocou em votação para aprovação da Comissão de Avaliação do Estágio Probatório 

do Prof. André, composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo Santana (Presidente), 

lotado no DSI do Campus de Itabaiana; MSc. Kênia Kodel Cox (preceptora), lotado no 

DCOMP do Campus de São Cristóvão e o Dr. Leonardo Nogueira Matos, lotado no 

DCOMP do Campus de São Cristóvão, o que foi aprovado por unanimidade. Em 

seguida, o Prof. André Luis Meneses Silva apresentou os seus relatórios de atividades, 

referente aos períodos letivos de 2008.2, 2009.1, 2009.2, 2010.1 e 2010.2, conforme o 

seu plano de trabalho. O mesmo apresentou todas as atividades desenvolvidas com os 

anexos como comprovante, como frequência, os envelopes das fichas de avaliação dos 

discentes, estando os mesmos lacrados. Feita essa apresentação, foi colocado para 

apreciação e votação o encaminhamento dos relatórios de atividades e demais 

documentos, referentes ao estágio probatório do professor André, ao seu preceptor e à 

Comissão de Avaliação de Estágio Probatório, o que foi aprovado por unanimidade. No 

que ocorrer, o coordenador apresentou uma preocupação com um dos alunos do curso 

de Bacharelado em Sistemas de Informação em função do seu comportamento dentro e 

fora da sala de aula. O Prof. Dr. Joseval apresentou fatos que sugerem uma falta de 

motivação do aluno para algumas disciplinas. O Prof. Msc. Alcides pediu a palavra e 

apresentou outras ocorrências com o mesmo aluno, confirmando as suspeitas do Prof. 

Dr. Joseval. Com a palavra, o Prof. Dr. Joseval sugeriu que os professores Msc. Acides 

e Msc. André Luis fizessem uma reunião com o aluno para tentar identificar as 

possíveis causas da falta de motivação. Colocada em votação, foi aprovada a escolha 

dos professores Msc. Alcides e Msc. André Luis para conversar com o aluno. Nada 

mais havendo a tratar, o coordenador agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 

presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos nove dias do 

mês de maio de dois mil e doze. 
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1a Reunião Extraordinária do Conselho Departamental - 14/06

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião extraordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acon-

tecerá no dia 14 de junho, às 10h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. Msc. André Luis Meneses

Silva;

3. Discussão e aprovação de mudança na nova proposta do Projeto Pedagógico, em

virtude de estar excedendo o limite máximo da carga horária do curso;

4. Aprovação da comissão de avaliação do estágio probatório dos professores: Msc.

Marcos Barbosa Dósea, Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço Ro-

drigues Júnior e Msc. José Carlos da Silva.
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Referências:  

1. Informes; 

2. Homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. Msc. André Luís Meneses 

Silva; 

3. Discussão e aprovação de mudança na nova proposta do Projeto Pedagógico, em 

virtude de estar excedendo o limite máximo da carga horária do curso; 

4. Aprovação da comissão de avaliação do estágio probatório dos professores: Msc. 

Marcos Barbosa Dósea, Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior e Msc. José Carlos da Silva. 

 

Caráter: Extraordinário     Data: 14/06/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e doze, às 10h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a primeira reunião extraordinária do Conselho de Departamento 

do ano de 2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual 

estiveram presentes os professores: Msc. André Luis Meneses Silva, Dr. Eugênio 

Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa 

Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez e o Msc. André Vinicius Rodrigues 

Passos Nascimento. O Msc. Alcides Xavier Benicasa não compareceu, mas justificou 

sua ausência por motivo de seu afastamento no período de 10/06/2012 à 15/16/2011 

para apresentar o artigo de título: "Model of Top-Down / Bottom-UP Visual Attention 

for Location of Salient Objects in Specific Domains" no 2012 International Joint 

Conference on Neural Networks, na cidade de Brisbane na Austrália. A profª Msc. Mai-

Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro não compareceu por estar em gozo de férias 

regulamentares. I. Informes. O Chefe do Departamento iniciou a reunião informando a 

todos do ofício que recebeu do DAAS, solicitando um posicionamento formal da chefia 

quanto ao que preceitua a lei 8.112 no tocante ao estágio probatório dos professores. 

Destacou que tal posicionamento se deve ao atraso de alguns professores que, tendo 

terminado o período do estágio probatório, ainda não entregaram as avaliações com os 

devidos relatórios. Ressaltou que essa era a maior razão desta reunião. Também 

esclareceu algo que seria ponto de pauta: o reajuste da carga horária total do curso no 

novo projeto pedagógico. Dada a urgência da aprovação do projeto, salientou que a 

Técnica em assuntos educacionais, Marluce Lopes, percebeu que a carga horária total 

do curso estava ultrapassando o limite máximo para o Curso de Sistemas de Informação 

e que o DSI já poderia tomar providências e fazer os devidos ajustes. Paralelo a essas 

mudanças, destacou duas particularidades na nova proposta, mas que já era do 
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conhecimento de todos: A disciplina Matemática Discreta que, possivelmente, será 

ministrada pelo Departamento de Matemática, já que Vetores e Geometria deixou de 

contar como disciplina obrigatória, e Computador, Ética e Sociedade que saiu e entrou a 

disciplina Ética, Sociedade e Legislação em Informática que será ministrada pelo 

Departamento de Contábeis. 2. Homologação da avaliação da comissão do estágio 

probatório do Prof. Msc. André Luís Meneses Silva. Com a palavra, o prof. André 

Luís apresentou ao Conselho os autos do processo nº 011230/12-76, destacando todas as 

etapas e os mecanismos da avaliação. Apresentou formalmente os relatórios de 

avaliação e seus anexos. Em seguida fez uma leitura do resultado da avaliação pela 

comissão, no qual foi APROVADO  obtendo uma pontuação de 94,92 pela comissão 

que fora composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo Santana (Presidente), lotado 

no DSI do Campus de Itabaiana; Msc. Kênia Kodel Cox (preceptora), lotado no 

DCOMP do Campus de São Cristóvão e o Dr. Leonardo Nogueira Matos, lotado no 

DCOMP do Campus de São Cristóvão. Após a apresentação, o professor Joseval fez 

uma breve leitura do relatório final da comissão de avaliação e colocou para discussão. 

Não havendo discussões, o Chefe do Departamento colocou em votação a homologação 

da avaliação do estágio probatório do Prof. André Luís pela referida comissão, o que foi 

aprovada por unanimidade. 3. Discussão e aprovação de mudança na nova proposta 

do Projeto Pedagógico, em virtude de estar excedendo o limite máximo da carga 

horária do curso. O Prof. Joseval participou a todos que não foi percebida uma falha 

no PPC quando foi aprovado. Ressaltou que quando computada a carga horária total, a 

mesma não excedeu o limite máximo - 3300 horas. Porém, as 60 horas de atividades 

complementares não entraram no cômputo. Sendo assim, a soma daria 3360, o que 

ultrapassa o limite máximo. O professor Joseval sugeriu que retirassem 60 horas de 

créditos optativos, já que estes estavam com um número elevado. Dada a sua sugestão, 

perguntou se alguém tinha algo a colocar ou outra alternativa para o ajuste da carga 

horária, não houve manifestações. Foi então que o Chefe do Departamento colocou em 

votação a retirada de 04 créditos optativos, correspondentes a 60 horas, do total de 

créditos optativos, ficando assim um total de 28 créditos optativos na nova proposta do 

Projeto pedagógico. A mudança foi aprovada por unanimidade pelo Conselho 

Departamental. 4. Aprovação da comissão de avaliação do estágio probatório dos 

professores: Msc. Marcos Barbosa Dósea, Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior e Msc. José Carlos da Silva. Com a palavra, o 

prof. Marcos Dósea destacou que seus relatórios estão praticamente prontos para 

homologação. Falou brevemente sobre seu estágio probatório e colocou que a sua 

comissão será composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo Santana (presidente), 

lotado no DSI do Campus de Itabaiana; Drª Leila Maciel de Almeida Silva (preceptora), 

lotada no DCOMP do Campus de São Cristóvão e o Dr. Alberto Costa Neto (membro), 

lotado no DCOMP do Campus de São Cristóvão. Pela solicitação do prof. Marcos 

Dósea, foi colocado para discussão a criação da comissão de avaliação conforme 
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membros mencionados. Não houve discussões e, posta em votação, a referida comissão 

foi aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento, foi a vez do prof. Dr. Eugênio 

Rubens Cardoso Braz, destacando que passou do prazo, mas que está tudo quase pronto. 

Fez um breve comentário sobre seu estágio probatório e colocou que a sua comissão 

será composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo Santana (preceptor), lotado no 

DSI do Campus de Itabaiana; Dr Marcelo Alário Ennes (presidente), lotado no 

Departamento de Educação do Campus de Itabaiana e o Dr. Éder Mateus de Souza 

(membro), lotado no Departamento de Matemática do Campus de Itabaiana. Pela 

solicitação do prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, foi colocado para discussão a 

criação da comissão de avaliação conforme membros mencionados. Não houve 

discussões e, posta em votação, a referida comissão foi aprovada por unanimidade. 

Dando continuidade, o prof. José Carlos da Silva também fez um breve comentário 

sobre o andamento do seu estágio probatório. Informou que a sua comissão será 

composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo Santana (preceptor), lotado no DSI do 

Campus de Itabaiana; Dr Éder Mateus de Souza (presidente), lotado no Departamento 

de Matemática do Campus de Itabaiana e o Dr. Marcelo Alário Ennes (membro), lotado 

no departamento de Educação do Campus de Itabaiana. Pela solicitação do prof. José 

Carlos da Silva, foi colocado para discussão a criação da comissão de avaliação 

conforme membros mencionados. Não houve discussões e, posta em votação, a referida 

comissão foi aprovada por unanimidade. Em seguida, foi a vez o prof. Dr. Methanias 

Colaço Rodrigues Júnior fazer um breve comentário sobre o andamento do seu estágio 

probatório. Informou que a sua comissão será composta pelos professores: Dr. Hendrik 

Teixeira Macedo (Presidente), lotado no DCOMP do Campus de São Cristóvão; Dr 

Alberto Costa Neto (preceptor), lotado no DCOMP do Campus de São Cristóvão e o Dr. 

Leonardo Nogueira Matos (membro), lotado no DCOMP do Campus de São Cristóvão. 

Pela solicitação do prof. Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, foi colocado para 

discussão a criação da comissão de avaliação conforme membros mencionados. Não 

houve discussões e, posta em votação, a referida comissão foi aprovada por 

unanimidade. No que ocorrer, o Chefe do Departamento deixou uma sugestão para a 

próxima reunião: que todos que solicitaram a criação da comissão apresentassem seus 

relatórios de avaliação. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 

Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 

pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos 

quatorze dias do mês de junho de dois mil e doze. 
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2a Reunião Extraordinária do Conselho Departamental - 28/06

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a segunda reunião extraordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 28 de junho, às 10h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Inclusão no PPC da disciplina Introdução à Computação Quântica no elenco de

disciplinas optativas do Núcleo de Formação Tecnológica;

3. Atendimento das normas de Estágio Supervisionado ao que preceitua a Resolução

no. 05/2010/CONEPE para o PPC;

4. Homologação do relatório final do estágio probatório da professora Msc. Mai-ly;

5. Homologação do relatório final do estágio probatório do professor Msc. José Carlos;

6. Homologação do relatório final do estágio probatório do professor Msc. Dósea;

7. Homologação do relatório final do estágio probatório do professor Dr. Eugênio;
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Referências:  

1) Informes; 

2) Inclusão no PPC da disciplina  Introdução à Computação Quântica no elenco de 

disciplinas optativas do Núcleo de Formação Tecnológica; 

3) Atendimento das normas de Estágio Supervisionado ao que preceitua a Resolução nº 

05/2010/CONEPE para o PPC; 

4) Homologação  do relatório final do estágio probatório da professora Msc. Maily; 

5) Homologação  do relatório final do estágio probatório do professor Msc. José Carlos; 

6) Homologação  do relatório final do estágio probatório do professor Msc. Dósea; 

7) Homologação  do relatório final do estágio probatório da professor Dr. Eugênio. 

 

Caráter: Extraordinário     Data: 28/06/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e oito dias do mês de junho de dois mil e doze, às 10h00, na sala de reuniões 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a segunda reunião extraordinária do Conselho de Departamento do 

ano de 2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual 

estiveram presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Msc. Marcos 

Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, 

Msc. Alcides Xavier Benicasa e o Msc. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento. 

A profª Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro não compareceu por estar em 

gozo de férias regulamentares. Os professores Msc. André Luis Meneses Silva e Dr. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior não compareceram, mas justificaram as suas 

ausências. I. Informes. O Chefe do Departamento iniciou a reunião destacando mais 

uma vez a necessidade de aprovação do Projeto Pedagógico do Curso (PPC). Ressaltou 

o seu descontentamento com o atraso na devolução do PPC pela DIMET/DEAPE. 

Informou que tinha algumas alterações a serem feitas, mas que trataria destas em ponto 

de pauta específico. 2) Inclusão no PPC da disciplina  Introdução à Computação 

Quântica no elenco de disciplinas optativas do Núcleo de Formação Tecnológica. O 

Prof. Joseval esclareceu a importância da inclusão dessa disciplina no elenco das 

disciplinas optativas. Disse que, como o processo da nova proposta do PPC retornou ao 

DSI, resolveu colocar para apreciação e inclusão esta disciplina no elenco de optativas 

do Núcleo de Formação Tecnológica. Salientou a importância da disciplina, dizendo 

que é interessante e traz novas abordagens. Disse que ele mesmo poderá ministrá-la e 

que, futuramente, ela pode se tornar obrigatória. O prof. Alcides Benicasa perguntou se 

poderia uma disciplina de introdução constar como optativa. Não houve 

questionamentos quanto à colocação do prof. Alcides Benicasa, o prof. Joseval disse 

que incluiriam a disciplina Computação Quântica com uma abordagem mais profunda. 
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Depois de alguns esclarecimentos e discussões, o Chefe do Departamento colocou em 

votação a aprovação da inclusão da disciplina Computação Quântica no elenco de 

disciplinas optativas do Núcleo de Formação Tecnológica, com 04 créditos e sem pré-

requisito. Não houve objeções, a aprovação foi unânime. 3) Atendimento das normas 

de Estágio Supervisionado ao que preceitua a Resolução nº 05/2010/CONEPE para 

o PPC. Neste ponto, o Chefe do Departamento destacou, mais uma vez, a urgência da 

aprovação do projeto. Informou que a DIMET/DEAPE devolveu o processo para o DSI 

para que realizassem algumas alterações ou correções necessárias. São pequenas 

alterações, mas que não se tratavam de mudanças no PPC. Disse que só houve uma 

maior observação quanto às normas de estágio, mas que passou para o Prof. Dósea, já 

que ele trabalha diretamente com o Estágio Supervisionado. Com a palavra o Prof. 

Marcos Dósea apresentou as normas de Estágio Supervisionado, esclarecendo as 

adequações e modificações na Resolução nº 115/2006/CONEPE ao que preceitua a 

Resolução nº 5/2010/CONEPE, que aprova a criação da Central de Estágio. Destacou 

alguns pontos como a nova estrutura do Estágio Supervisionado, a necessidade de 

renovação da comissão de estágio a cada 02 anos, entre outros. Enfatizou o que é de 

competência do Colegiado, do orientador, da comissão e da central de estágio. Feita a 

apresentação das normas de estágio pelo prof. Dósea, alguns professores fizeram 

observações. O prof. Andrés perguntou como ficaria a situação de um aluno que já atua 

na área. Não houve grandes discussões, todos concordaram que o aluno poderia atrelar o 

seu estágio ao trabalho. O prof. Joseval mostrou uma preocupação quanto à carga 

horária do professor supervisor pedagógico de alunos que cursarem Estágio 

supervisionado. Conforme apresentado, disse que, comparando com outras atividades, a 

exemplo da monitoria, acha 60 horas uma carga horária muito grande para tal disciplina. 

Depois de algumas discussões entre os membros do conselho ficou aprovado que a 

carga horária de estágio supervisionado seria de 20h/aluno limitado a 60h/aulas, 

limitado a no máximo 05 alunos. Feitas todas as explanações e discussões, o Chefe do 

Departamento colocou em votação a aprovação das normas de estágio supervisionado, 

segundo o que preceitua a resolução nº 05/2010/CONEPE. Não houve mais 

questionamentos, as normas foram aprovadas por unanimidade. 4) Homologação  do 

relatório final do estágio probatório da professora Msc. Maily Vanessa. Como a 

profª Mai-Ly Vanessa não pode estar presente, mas encaminhou toda a documentação 

do processo de estágio probatório, o prof. Joseval ressaltou que a ausência dela não 

desqualificaria o seu relatório, pois é a comissão quem avalia e pode dar 

encaminhamentos, não impedindo a apreciação por parte do Conselho. Foi então que 

apresentou aos presentes toda a documentação constante no processo de estágio 

probatório da profª Mai_Ly Vanessa, destacando todas as etapas e os mecanismos da 

avaliação. Apresentou formalmente os relatórios de avaliação e seus anexos. Em 

seguida fez uma leitura do resultado da avaliação pela comissão, no qual a profª Mai_Ly 

Vanessa foi APROVADA,  obtendo uma pontuação de  89,69, que é a média da 
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pontuação de todos os períodos, pela comissão que fora composta pelos professores: Dr. 

Leonardo Nogueira Campos (preceptor), lotado no DCOMP do Campus de São 

Cristóvão; Msc. Maria Teresa Gomes Lins (presidente), lotada no DAD do Campus de 

São Cristóvão e o Dr. Alan Almeida Santos (membro), lotado no Departamento de 

Matemática do Campus de Itabaiana. Após a apresentação do relatório final da 

comissão de avaliação o prof. Joseval colocou para discussão. Não havendo discussões, 

o Chefe do Departamento colocou em votação a homologação da avaliação do estágio 

probatório da Profª. Mai_Ly Vanessa pela referida comissão, o que foi aprovada por 

unanimidade. 5) Homologação  do relatório final do estágio probatório do professor 

Msc. José Carlos. O prof. José Carlos também apresentou ao Conselho toda a 

documentação do seu processo de estágio probatório, destacando as etapas e os 

mecanismos da avaliação. Apresentou formalmente os relatórios de avaliação e seus 

anexos. Em seguida apresentou o resultado da avaliação pela comissão, no qual foi 

APROVADO, obtendo uma pontuação de 75,96, que é a média da pontuação de todos 

os períodos, pela comissão que fora composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo 

Santana (preceptor), lotado no DSI do Campus de Itabaiana; Dr Éder Mateus de Souza 

(presidente), lotado no Departamento de Matemática do Campus de Itabaiana e o Dr. 

Marcelo Alário Ennes (membro), lotado no departamento de Educação do Campus de 

Itabaiana. Após a apresentação, o professor Joseval fez uma breve leitura do relatório 

final da comissão de avaliação e colocou para discussão. Não havendo discussões, o 

Chefe do Departamento colocou em votação a homologação da avaliação do estágio 

probatório do Prof. José Carlos pela referida comissão, o que foi aprovada por 

unanimidade. 6) Homologação  do relatório final do estágio probatório do professor 

Msc. Marcos Dósea. Com a palavra, foi a vez do prof. Marcos Dósea apresentar ao 

Conselho a documentação do seu processo de estágio probatório, destacando as etapas e 

os mecanismos da avaliação. Apresentou formalmente os relatórios de avaliação e seus 

anexos. Em seguida apresentou o resultado da avaliação pela comissão, no qual foi 

APROVADO, obtendo uma pontuação de 87,92, que é a média da pontuação de todos 

os períodos, pela comissão que fora composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo 

Santana (presidente), lotado no DSI do Campus de Itabaiana; Drª Leila Maciel de 

Almeida Silva (preceptora), lotada no DCOMP do Campus de São Cristóvão e o Dr. 

Alberto Costa Neto (membro), lotado no DCOMP do Campus de São Cristóvão. Após a 

apresentação, o professor Joseval fez uma breve leitura do relatório final da comissão de 

avaliação e colocou para discussão. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento 

colocou em votação a homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. Marcos 

Dósea pela referida comissão, o que foi aprovada por unanimidade. 7) Homologação 

 do relatório final do estágio probatório da professor Dr. Eugênio. O prof. Eugênio 

Rubens também apresentou ao Conselho toda a documentação do seu processo de 

estágio probatório, destacando as etapas e os mecanismos da avaliação. Apresentou 

formalmente os relatórios de avaliação e seus anexos. Em seguida apresentou o 
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resultado da avaliação pela comissão, no qual foi APROVADO, obtendo uma 

pontuação de 91,15, que é a média da pontuação de todos os períodos, pela comissão 

que fora composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo Santana (preceptor), lotado 

no DSI do Campus de Itabaiana; Dr Marcelo Alário Ennes (presidente), lotado no 

Departamento de Educação do Campus de Itabaiana e o Dr. Éder Mateus de Souza 

(membro), lotado no Departamento de Matemática do Campus de Itabaiana. Após a 

apresentação, o professor Joseval fez uma breve leitura do relatório final da comissão de 

avaliação e colocou para discussão. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento 

colocou em votação a homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. Eugênio 

pela referida comissão, o que foi aprovada por unanimidade. No que ocorrer, o prof. 

Alcides Benicasa ressaltou sua necessidade de afastamento por um 1 ano e meio 

(períodos 2012.2, 2013.1 e 2013.2) para a conclusão do doutorado. Disse que já tinha 

falado com a coordenadora da CICADT e esta disse que seria possível, mas que 

inicialmente teria de ser aprovado pelo Conselho Departamental. Foi então que o prof. 

Alcides colocou para discussão sua possível liberação pelo Conselho. Depois de muitas 

discussões e algumas sugestões para liberação do prof. Alcides Benicasa, o Chefe do 

Departamento enfatizou a sua vontade em que todos os professores do DSI cursassem o 

doutorado, mas destacou que, por questões gerenciais, a deliberação só poderia ser 

pensada no período 2013.1. Disse que a continuidade dos trabalhos com qualidade deve 

ser mantida. Porém, colocou que, numa próxima reunião, caso algum professor queira 

se comprometer em ministrar as disciplinas do prof. Alcides, não ver problemas na 

deliberação. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 

presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte e oito 

dias do mês de junho de dois mil e doze. 
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5a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 11/07

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a quinta reunião ordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 11 de julho, às 10h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Aprovação da disciplina Matemática Discreta (MD) como pré-requisito para a

disciplina Inteligência Artificial (IA);

3. Apreciação do pedido de afastamento do Prof. Msc. Alcides Xavier Benicasa;

4. O que ocorrer.
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Pauta:  

1. Informes; 

2. Aprovação da disciplina Matemática Discreta (MD) como pré-requisito para a 

disciplina Inteligência Artificial (IA); 

3. Apreciação do pedido de afastamento do Prof. Msc Alcides Xavier Benicasa; 

4. O que ocorrer. 
 

 
Caráter: ordinário     Data: 11/07/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos onze dias do mês de julho de dois mil e doze, às 10h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a quinta reunião ordinária do Conselho de Departamento do ano 

de 2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. Alcides Xavier Benicasa, Msc André Luís Meneses Silva e o Msc. 

André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento. A profª Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida 

Saucedo Faro não compareceu por estar em gozo de férias regulamentares e o prof. Msc 

José Carlos da Silva por estar em viagem a Salvador. I. Informes. O Chefe do 

Departamento parabenizou o prof. André Luís pela homologação da sua avaliação do 

estágio probatório, destacando que ele agora já é efetivo jurídico e administrativamente. 

Também participou a todos que ainda não tinha feito o cadastro do pedido do ônibus 

para o CBSOFT 2012, em Natal, porque ainda não tinha o nome do hotel em que os 

alunos, juntamente com o professor responsável, iam ficar. Mas que agora, como já 

tinha essa informação, ia providenciar a solicitação do transporte eletronicamente. 

Passou a palavra para os discentes representantes da Empresa Júnior que estiveram 

presentes para tratar da Semana de Informática. O discente Tiago Almeida disse que a 

data da semana de informática, de 17 a 19/10, tinha sido escolhida de forma a não haver 

choque com a Semana de Computação (SECOMP) do Campus de São Cristóvão. 

Porém, disse que a data desta foi mudada, chocando-se com o período da Semana de 

Informática. Então, colocou a seguinte pergunta para o Conselho: mudar ou não a data 

da Semana de Informática? O prof. Marcos Dósea ressaltou que não só a SECOMP, 

mas, e principalmente, a reforma do auditório trouxe dificuldades para definirem um 

período para a realização do evento do DSI. Disse que não acha legal realizarem na 

mesma semana da SECOMP, até por questões políticas. O prof. André Luís disse que 

não há nenhum tipo de concorrência entre o departamento daqui e o de São Cristóvão, 
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mas que falta comunicação entre os discentes envolvidos nos eventos. O prof. Alcides 

sugeriu que antecipassem um dia para o início por motivo de uma viagem que irá fazer 

no mês de outubro. Depois de alguns comentários e sugestões, o prof. Joseval deu o 

aval para que  os discentes e os professores que estão à frente da organização da 

Semana de Informática sentem, conversem e façam o que deve achar melhor, tanto 

quanto à mudança da data, como para a submissão de trabalhos, se resumos, pôsteres ou 

artigos. 2) Aprovação da disciplina  Matemática Discreta (MD) como pré-requisito 

para a Disciplina Inteligência Artificial (IA). O prof. Joseval disse que o 

Departamento de Matemática (DMAI) sinalizou, mediante o pedido feito para que este 

ministrasse a disciplina MD, se a mesma era pré-requisito para outra disciplina. 

Destacou que isso já tinha sido informado, mas entenderam que o documento não era 

suficiente, estava baseado em suposições/pressuposições. Informou que se adiantou para 

que os trâmites seguissem normalmente, ratificando a informação de que a disciplina 

MD é pré-requisito para a disciplina IA. Porém, agora colocava para apreciação pelo 

Conselho e, caso fosse reprovado, retificaria a solicitação/informação. Vários 

questionamentos foram colocados, tanto quanto para MD ser pré-requisito para IA 

como o fato de passar a ser ministrada pelo DMAI. Os professores colocaram se não 

haveria problema em o DMAI ministrá-la, podendo fugir do foco para alunos do curso 

de Sistemas de Informação. O chefe do departamento salientou que o DMAI tem a 

liberdade do conteúdo programático, mas sem se afastar da ementa. Se assumir, tem de 

ser com a ementa do DSI e, quanto ao conteúdo programático, podem fazer alterações, 

mas que sejam adequadas ao público alvo, alunos do curso de Sistemas de Informação. 

Outra questão foi colocada  pelo prof. André Luís, argumentando que MD deve ser, 

também, pré-requisito para a disciplina Teoria da Computação (TC). Depois de vários 

questionamentos e sugestões, o prof. Joseval colocou em votação para aprovação pelo 

Conselho três propostas: 1ª – Manter a solicitação de requisição para que o DMAI 

ministre a disciplina MD, conforme ementa do DSI, incluindo-a como pré-requisito para 

as disciplinas TC e IA; 2ª – Manter somente como pré-requisito para IA; 3ª  - Deixar a 

disciplina MD no próprio departamento. Com oitos votos a favor, a proposta número 1 

foi aprovada por unanimidade. 3) Apreciação do pedido de afastamento do Prof. Msc 

Alcides Xavier Benicasa. O chefe do departamento fez algumas considerações. Disse 

que, levantado na última reunião o desejo do prof. Alcides Benicasa em se afastar por 

um período de um ano e meio, marcou essa reunião para deliberação do afastamento.  

Falou que não tem nada contra, mas que faria algumas ponderações. Informou que o 

Conselho de Centro avocou para si a deliberação de afastamento de professores do 

Campus, em virtude dos muitos afastamentos de professores liberados pelos 

departamentos. Sendo assim, falou ao prof. Alcides que a aprovação pelo Conselho 

Departamental seria em primeira instância, mas que a ajuntada da documentação 

referente ao processo passaria por outras instâncias e o próximo passo seria a aprovação 

pelo Conselho de Centro . Com a palavra, o prof. Alcides colocou que já tinha ideia da 

tramitação, pois entrou em contato com a CICADT, que é o órgão que aprecia e 
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regulamenta o afastamento após aprovação pelo Conselho Departamental. A CICADT 

disse que já está em tramitação uma portaria que regulamenta o afastamento de 

professores para pós-graduação sem ter completado, necessariamente, os quatro anos de 

efetivo exercício no órgão e que a documentação básica para o pedido seria a ajuntada 

do pedido do professor, juntamente com a ata de aprovação do afastamento pelo 

Conselho Departamental. Havendo um choque de informações, pois o prof. Joseval 

disse que o pedido passava pelo Conselho de Centro para aprovação e o prof. Alcides 

disse que ia direto para a Reitoria, o prof. Joseval ligou para o presidente do Conselho 

de Centro, Prof. Dr. Marcelo Alário Ennes, e este ratificou a informação do prof. 

Alcides: afastamento para pós-graduação não passa pelo Conselho de Centro. Foi então 

que o chefe do departamento pediu que o prof. Alcides fizesse a leitura do seu pedido 

para os presentes. O prof. Alcides fez a leitura, informando, inicialmente, que trata de 

um pedido dele ao reitor com a anuência do Departamento. Assim, destacou que a 

documentação básica seria o seu pedido, a justificativa do Departamento com a 

aprovação constada em ata. Feita a exposição do pedido do prof. Alcides, o Chefe do 

Departamento colocou que deveriam aprovar a deliberação de afastamento de dois 

professores, já que o prof. André Luís já tinha demonstrado interesse e comunicado, 

antecipadamente, sua solicitação de afastamento para cursar o doutorado a partir do 

período 2013.1. Por várias vezes o prof. Joseval solicitou ao prof. Alcides que 

reavaliasse o seu pedido e que deixasse para pedir o afastamento a partir do período 

2013.1 para não haver implicações nas disciplinas ministradas por ele, no departamento 

e, consequentemente, na qualidade do curso. O prof. Alcides foi irredutível e disse que a 

distância tem complicado muito o andamento do seu doutorado, já que é na cidade de 

São Carlos/SP. Disse que por esse motivo, pode cair numa situação de não concluir, 

pois está muito difícil marcar presença quinzenalmente e esse é o maior motivo para o 

seu pedido, mas não querendo prejudicar a qualidade do curso. O prof. Alcides ainda 

colocou que não quis passar a frente de ninguém, já que o prof. André Luís manifestou 

seu interesse antecipadamente, mas que diante da necessidade e da nova portaria que 

regulamenta o seu afastamento, viu a oportunidade de poder implementar, escrever e 

defender sua tese de doutorado em 2013. O prof. André Luís e o prof. Joseval ainda 

colocaram outro problema: o prof. José Carlos já vai completar quatro anos de efetivo 

exercício e também já demonstrou interesse em se afastar para cursar o doutorado. 

Porém, como este não estava presente, seu afastamento não seria colocado para 

aprovação no momento. O Chefe do Departamento, percebendo a anuência dos 

presentes quanto aos afastamentos solicitados, disse que o departamento aprovaria, mas 

que os outros professores se encarregariam das disciplinas que são ministradas pelos 

professores que irão se afastar, ressaltando que as disciplinas pelas quais irão se 

responsabilizar serão um acréscimo às já ministradas por eles e não uma substituição.  

Como a maioria se manifestou favorável ao argumento do Chefe do Departamento para 

aprovação dos afastamentos, colocou para discussão e sugestões a divisão das 

disciplinas. Houve algumas implicações, mas entre uma sugestão e outra, as disciplinas 
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que seriam ministradas pelo prof. Alcides ficaram sobre a responsabilidade dos 

seguintes professores, enquanto durar o seu afastamento: Teoria da Computação 

(2012.2), Prof. Marcos Dósea; Processamento de Imagens (2012.2), prof. Andrés 

Ignácio, porém podendo ser trocada por outra disciplina optativa; Inteligência Artificial 

(2013.1), Prof. Methanias Colaço; Estrutura de Dados I e/ou Programação II (2013.1), 

se ofertada uma dessas disciplinas para alunos repetentes, prof. Andrés Ignácio. 

Distribuídas as disciplinas do prof. Alcides Benicasa foi a vez de fazer a divisão das 

disciplinas do Prof. André Luís, que se afastará pelo período de 04 anos, a partir do 

período 2013.1. Após algumas implicações e várias sugestões, até a profª Mai_Ly que 

estava ausente foi contactada por telefone e se comprometeu em participar da divisão 

das disciplinas ministradas pelo prof. André Luís, que assim ficaram divididas: 

Organização e Arquitetura de Computadores e Sistemas Operacionais - Porfª Mai_Ly 

Vanessa, sendo que, quando forem ofertadas em um mesmo período que Estrutura de 

Dados I e Programação II, o prof. Eugênio Rubens se comprometeu em ministrar estas 

duas últimas; Tópicos Especiais de Programação – prof. André Vinícius; Trabalho de 

Conclusão de Curso I – prof. André Vinícius; Linguagens Formais e Tradutores – Prof. 

Marcos Dósea, porém o prof. André Vinícius se comprometeu em ministrar a disciplina 

Auditoria e Segurança de Sistemas, quando ofertada em um mesmo período que 

Linguagens Formais e Tradutores. Feitas as divisões, o prof. Joseval ressaltou mais uma 

vez que não se trata de substituição de disciplinas, mas de acréscimo aos créditos que 

cada um já tem por período. Enfatizou que essa divisão não quer dizer que não irão 

tomar outras medidas para adequação do quadro, como concurso para professores, tanto 

efetivo como substituto, informando que isso já foi manifestado, oficialmente, à 

Gerência de Recursos Humanos. Então, enfatizou a possibilidade de remanejamento de 

disciplinas. Ainda com a palavra, o Chefe do Departamento colocou em votação a 

aprovação do rateio das disciplinas que são ministradas pelos professores Alcides 

Benicasa e André Luís, enquanto durar o afastamentos dos mesmos, nas condições 

explicitadas acima. Não houve questionamentos, nem votos contrários, a divisão e a 

responsabilidade por parte de cada professor foi aprovada por unanimidade. Dando 

continuidade, o prof. Joseval colocou em votação a aprovação do afastamento do prof. 

Alcides Benicasa, num período de 15 meses,  a partir de 20/09/2012, condicionado-o  ao 

encerramento das suas próprias disciplinas do período letivo de 2012.1. Não houve 

votos contrários, o Conselho aprovou por unanimidade o afastamento do prof. Alcides 

Benicasa para conclusão do doutorado. Em seguida, colocou em votação a aprovação do 

afastamento do prof. André Luís, num período de 04 anos,  a partir do início do período 

letivo 2013.1, também não houve votos contrários, o Conselho aprovou por 

unanimidade o afastamento do prof.  André Luís para cursar o doutorado. Nada mais 

havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos onze dias do mês de julho de dois mil e doze. 

DSI.CampusITA.UFS 7 ATAS - 2012 / 7.1 Conselho Departamental

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 254
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6a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 22/08

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a sexta reunião ordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 22 de agosto, às 10h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Aprovação da Comissão de Avaliação do Estágio Probatório do Prof. Msc. Alcides

Benicasa;

3. Aprovação das alterações na oferta de 2012.2 em virtude do afastamento do Prof.

Msc. Alcides Xavier Benicasa;

4. O que ocorrer.
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Pauta:  

1. Informes; 

2. Aprovação da Comissão de Avaliação do Estágio Probatório do Prof. Msc. Alcides 

Xavier Benicasa; 

3. Aprovação das alterações na oferta de 2012.2 em virtude do afastamento do Prof. 

Msc. Alcides Benicasa; 

4. O que ocorrer. 

 

 

Caráter: ordinário     Data: 22/08/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e dois dias do mês de agosto de dois mil e doze, às 10h00, na sala de reuniões 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a sexta reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 

2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Msc. Marcos Barbosa 

Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. Alcides Xavier Benicasa, Msc 

André Luís Meneses Silva, Msc. José Carlos da Silva, Msc. André Vinicius Rodrigues 

Passos Nascimento e a Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro. O prof. Dr. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior não compareceu por estar em reunião com o 

procurador da UFS para finalização de minuta de contrato com o Tribunal de Contas do 

Estado. I. Informes. O Chefe do Departamento parabenizou a todos os professores que 

se tornaram efetivos de fato e de direito, mediante a homologação das avaliações de 

estágio probatório. Ressaltou o esforço de todos, mesmo em período de greve, para o 

andamento dos processos. Também aproveitou a oportunidade para socializar com os 

conselheiros a existência da Resolução nº 26/2012//CONSU, que estabelece novas 

normas e critérios para a progressão funcional dos docentes da UFS, para que todos 

dessem uma olhada e não houvesse dúvidas quanto aos procedimentos que cada um 

deveria tomar quando adquirido o direito do pedido da progressão. Em seguida, deu as 

boas-vindas a Profª Mai_Ly Vanessa que estava retornando da licença-maternidade, 

juntamente com seu período de férias. Fez uma breve explanação dos pontos 

importantes e deliberações que tinham sido discutidos e aprovados em reuniões 

departamentais, no período da licença da profª Mai_Ly Vanessa, para que esta ficasse 

informada e bem situada quanto ao andamento das atividades administrativas e 

acadêmicas do DSI. O professor Joseval deu ênfase à questão sobre afastamento de 

professores para o doutorado. Disse que não é automático, pois o Departamento tem de 

aprovar e conciliar tudo, buscando soluções internas para suprir as necessidades para a 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO (DSI) 

 

 

ATA DA 6ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2012 DO CONSELHO DE 

DEPARTAMENTO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

continuidade da qualidade do curso, a exemplo do rateio das disciplinas do prof. Alcides 

Benicasa e André Luis enquanto estiverem afastados. O prof. Alcides Benicasa colocou 

que isso dá respaldo para a contratação de professores substitutos, segundo foi 

informado pela profª Renata Silva Mann, Coordenadora da CICADT. O prof. Alcides 

|Benicasa ainda destacou que é um caso específico para os afastamentos aprovados pela 

CICADT para capacitação de professores. O prof. Joseval esclareceu que em momento 

algum vai querer impedir que nenhum professor curse o doutorado, mas que preza pela 

boa conduta e andamento, com qualidade, do curso. Disse que irá fazer a parte dele e, 

assim que for  aprovado o afastamento de um professor para cursar o doutorado, pedirá 

a contratação de um substituto. Porém, como já tinha manifestado a necessidade de 

concurso para professor efetivo à Gerência de Recursos Humanos, esclareceu que há um 

quadro equivalente de professores e se receber um efetivo, sai um substituto. O prof. 

Joseval trouxe à mesa uma preocupação sua quanto ao funcionamento e conhecimento 

dos procedimentos dentro da UFS. Falou sobre a mudança do regimento interno, 

informando, novamente, que tinha solicitado a inclusão do técnico-administrativo no 

Conselho Departamental, já que este está sempre presente nas reuniões, registrando e 

lavrando atas. Informou que em uma das reuniões para aprovação do novo regimento 

foi apresentada uma portaria de 2009 que estabelece o técnico-administrativo como 

representante do Conselho e com direito a voto. Salientou que esta informação não era 

do conhecimento da maioria, o que comprova a já comentada falta de informação 

devida pelos servidores no âmbito da UFS. Ainda nos informes, o prof. Alcides 

solicitou a inclusão de um ponto de pauta: Apreciação e aprovação de supervisor 

acadêmico de suas atividades de doutorado. Ressaltou que deve ser um professor com 

doutorado numa área afim do qual está cursando e dever ser indicado pelo próprio 

departamento. O prof. Joseval disse que isso seria levado como ponto de pauta para a 

próxima reunião. 2) Aprovação da Comissão de Avaliação do Estágio Probatório do 

Prof. Msc. Alcides Xavier Benicasa. Com a palavra, o prof. Alcides Benicasa destacou 

que seus relatórios já estão prontos para homologação. Fez alguns comentários sobre 

seu estágio probatório e colocou que a sua comissão será composta pelos professores: 

Dr. Joseval de Melo Santana (presidente), lotado no DSI do Campus de Itabaiana; Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz (preceptor), lotada no DSI do Campus de Itabaiana e a 

Drª. Renata Silva Mann (membro), lotada no Departamento de Engenharia Agronômica 

do Campus de São Cristóvão. Pela solicitação do prof. Alcides Benicasa, foi colocado 

para discussão a criação da comissão de avaliação conforme membros mencionados. 

Não houve discussões e, posta em votação, a referida comissão foi aprovada por 

unanimidade. O Chefe do Departamento advertiu todos para uma próxima reunião para 

homologação da avaliação do estágio probatório do prof. Alcides Benicasa. 3) 

Aprovação das alterações na oferta de 2012.2 em virtude do afastamento do Prof. 

Msc. Alcides Benicasa. O prof. Joseval enfatizou que a oferta já tinha sido fechada, 
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aprovada e apresentada aos alunos e que, agora, só cabia as alterações advindas da 

distribuição das disciplinas que iriam ser ministradas pelo prof. Alcides Benicasa. 

Assim, fez uma breve apresentação da oferta já aprovada. Conforme acordado na última 

reunião, O Chefe do Departamento destacou que o prof. Alcides ficou de fazer as 

alterações na programação de oferta para 2012.2, dada a aprovação pelo Conselho do 

seu afastamento num período de 15 meses,  a partir de 20/09/2012, condicionado  ao 

encerramento das suas próprias disciplinas do período letivo de 2012.1. Também pelo 

rateio das disciplinas que ele ministra para outros professores do Departamento 

enquanto durar o seu afastamento. Passada a palavra para o prof. Alcides, este 

esclareceu e demonstrou as alterações feitas, após consulta aos professores que irão 

ministrar as suas disciplinas no período do seu afastamento. Porém, dadas algumas 

implicações, outras alterações foram acrescentadas. A partir de várias discussões e 

posicionamentos dos presentes, as alterações foram concluídas, retirando a disciplina 

Processamento de Imagens e Tópicos Especiais em Sistemas Distribuídos da oferta e 

refazendo o horário de alguns professores com o encaixe de disciplinas em horários 

disponíveis. Fechada a alteração, o prof. Joseval fez uma breve apresentação de como 

ficou a oferta. Feito isso, colocou em votação a aprovação das alterações na oferta 

2012.2, não houve posicionamentos contrários,  a aprovação foi unânime. Nada mais 

havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte e dois dias do mês de agosto de dois mil 

e doze. 
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7a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 06/09

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a sétima reunião ordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 06 de setembro, às 08h30min, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. Msc. Alcides Benicasa;

3. Indicação do Supervisor Acadêmico Interno para acompanhar as atividades de pós-

graduação referente ao pedido de afastamento do servidor Prof. Alcides Xavier Benicasa;

4. Parecer do Supervisor Acadêmico indicado quanto à contribuição para o desenvol-

vimento do Departamento de Sistemas de Informação - Campus de Itabaiana e a UFS,

referente ao afastamento do servidor Prof. Alcides Xavier Benicasa;

5. Aprovação da participação do Prof. Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior como

colaborador do mestrado em Ciência da Computação do Departamento de Computação

(DCOMP), do Campus de São Cristóvão;

6. Aprovação da participação dos professores Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior,

Msc. André Vińıcius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Marcos Barbosa Dósea e Msc.

Andrés Ignácio Mart́ınez Menéndez no projeto entre a UFS e o Tribunal de Contas do

Estado;

7. Apreciação e aprovação do projeto de trabalho do convênio de cooperação técnico-

cient́ıfica com o TCE intitulado: Ambiente de Datawarehouse para apoio à fiscalização

de gastos públicos;

8. O que ocorrer.
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Pauta:  

1. Informes; 

2. Homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. Msc. Alcides Benicasa; 

3. Indicação do Supervisor Acadêmico Interno para acompanhar as atividades de pós-

graduação referente ao pedido de afastamento do servidor Prof. Alcides Xavier 

Benicasa; 

4. Parecer do Supervisor Acadêmico indicado quanto à contribuição para o 

desenvolvimento do Departamento de Sistemas de Informação - Campus de Itabaiana e 

a UFS, referente ao afastamento do servidor Prof. Alcides Xavier Benicasa; 

5. Aprovação da participação do Prof. Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior como 

colaborador do mestrado em Ciência da Computação do Departamento de Computação 

(DCOMP), do Campus de São Cristóvão; 

6. Aprovação da participação dos professores Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior 

Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Marcos Barbosa Dósea e 

Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez no projeto entre a UFS e o Tribunal de Contas 

do Estado; 

7. Apreciação e aprovação do projeto de trabalho do convênio de cooperação técnico-

científica com o TCE intitulado: Ambiente de Datawarehouse para apoio à fiscalização 

de gastos públicos; 

8. O que ocorrer. 

 

 

Caráter: ordinário     Data: 06/09/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos seis dias do mês de setembro de dois mil e doze, às 08h30min, na sala de reuniões 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a sétima reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 

2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. Alcides Xavier Benicasa, Msc André Luís Meneses Silva, Msc. José 

Carlos da Silva, Msc. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Mai-Ly 

Vanessa Almeida Saucedo Faro e o técnico-administrativo, Adilton Sales dos Santos. I. 

Informes. O Chefe do Departamento iniciou a reunião prestando esclarecimentos ao 

conselho quanto aos recursos orçamentários de auxílio para diárias e passagens ainda 

existentes. Disse que não há mais recursos para o DSI, porém outros departamentos 

ainda podem ter tal recurso por falta de uso, todavia requer a espera para a confirmação 

de sobra de verba pela Direção do Campus, onde poderá haver possibilidade de 
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solicitação de recurso por parte deste Departamento.Comentou também sobre a ideia do 

Prof. Dósea em homenagearem o Prof. Dr. Leonardo Nogueira Matos, primeiro 

coordenador do Núcleo de Sistemas de Informação. Motivados pelo prof. Dósea, será 

confeccionada uma placa, a qual será entregue ao prof. Dr. Leonardo no encerramento   

da II Semana de Informática do DSI. Disse que a ideia foi muito bem vinda e que outras 

placas virão em homenagem aos coordenadores e chefes que passaram pelo DSI. Outro 

destaque colocado pelo prof. Joseval foi a contemplação do DSI pela revista da Editora 

Abril “Guia do Estudante Profissões Vestibular”, recebendo 4 estrelas na avaliação de 

cursos. Estrelado na avaliação de cursos superiores, Sistemas de Informação constará na 

publicação “Guia do Estudante Profissões Vestibular”, que passará a circular nas bancas 

a partir de 10/12. Ainda nos informes, o Prof. Alcides Benicasa expôs aos demais 

membros do conselho sobre a possibilidade do Curso de Sistemas de Informação da 

UFS, Campus de Itabaina, em parceria com o Curso de Ciências da Computação 

da Universidade Federal de Sergipe - UFSCar e também com o Curso de Engenharia da 

Computação da Universidade Tecnológica Federal do Paraná, em participar de 

um projeto de intercâmbio com a França a ser submetido à Capes. Diante do exposto, os 

membros do conselho se manifestaram positivamente ao projeto, para o qual 

denominam-se os seguintes membros: Prof. Msc. Alcides Xavier Benicasa e Prof. Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz.  2) Homologação da avaliação do estágio probatório 

do Prof. Msc. Alcides Benicasa. O prof. Alcides Benicasa apresentou ao Conselho 

toda a documentação do seu processo de estágio probatório, destacando as etapas e os 

mecanismos da avaliação. Apresentou formalmente os relatórios de avaliação e seus 

anexos. Em seguida entregou o relatório final ao Chefe de Departamento que apresentou 

o resultado da avaliação pela comissão, no qual o prof. Alcides Benicasa foi 

APROVADO, obtendo uma pontuação de 92,1, que é a média da pontuação de todos os 

períodos, pela comissão que fora composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo 

Santana (presidente), lotado no DSI do Campus de Itabaiana; Dr Eugênio Rubens 

Cardoso Braz (preceptor), lotado no DSI do Campus de Itabaiana e a Drª. Renata Silva 

Mann (membro), lotada no Departamento de Engenharia Agronômica do Campus de 

São Cristóvão. Feita a leitura do relatório final da comissão de avaliação, o prof. Joseval 

colocou para discussão. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento colocou em 

votação a homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. Alcides Benicasa 

pela referida comissão, o que foi aprovada por unanimidade. 3) Indicação do 

Supervisor Acadêmico Interno para acompanhar as atividades de pós-graduação 

referente ao pedido de afastamento do servidor Prof. Alcides Xavier Benicasa. O 

Chefe do Departamento passou a palavra ao prof. Alcides Benicasa, pois foi ele quem 

sugeriu esse ponto de pauta. Como já tinha comentado em reunião anterior, o prof. 

Alcides Benicasa voltou a destacar que durante o seu afastamento para conclusão do 

doutorado o Departamento tem de indicar um supervisor acadêmico para acompanhar 

suas atividades de doutorado, pois terá de encaminhá-las, através de relatórios, para um 

supervisor acadêmico. Ressaltou que deve ser um professor com doutorado numa área 
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afim da qual está cursando,  ou seja, Ciência da Computação, e dever ser indicado pelo 

próprio departamento. O prof. Alcides Benicasa manifestou o nome do professor Dr. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, já que este possui doutorado em área afim. O prof. 

Joseval não viu nenhum problema na colocação do prof. Alcides Benicasa. Foi então 

que colocou para discussão a indicação do prof. Methanias Colaço como supervisor 

acadêmico interno do prof. Alcides Benicasa durante seu afastamento para conclusão do 

doutorado. Não houve questionamentos. Colocado em votação a aprovação do prof. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior como supervisor acadêmico do prof. Alcides 

Benicasa, não houve votos contrários, a aprovação foi unânime. 4. Parecer do 

Supervisor Acadêmico indicado quanto à contribuição para o desenvolvimento do 

Departamento de Sistemas de Informação - Campus de Itabaiana e a UFS, 

referente ao afastamento do servidor Prof. Alcides Xavier Benicasa. O prof. 

Methanias Colaço manifestou seu comprometimento para o supervisionamento das 

atividades de doutorado do prof. Alcides Benicasa, como também para emitir parecer 

quanto à contribuição para o desenvolvimento do DSI referente ao afastamento do prof. 

Alcides Benicasa, conforme atesta seu parecer, em anexo. 5. Aprovação da 

participação do Prof. Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior como colaborador 

do mestrado em Ciência da Computação do Departamento de Computação 

(DCOMP), do Campus de São Cristóvão. O prof. Methanias Colaço participou que 

necessitava da aprovação pelo Conselho. O chefe do Departamento colocou em votação 

a aprovação do prof. Methanias Colaço como colaborador do mestrado em Ciência da 

Computação  do Campus de São Cristóvão, não houve votos contrários, a aprovação foi 

unânime. 6. Aprovação da participação dos professores: Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. 

Marcos Barbosa Dósea e Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez  no convênio 

firmado entre a UFS e o Tribunal de Contas do Estado. O prof. Joseval perguntou 

ao prof. Methanias Colaço, coordenador do projeto, se havia algum vínculo de negócio 

entre os professores que participarão do projeto. O prof. Methanias e o prof. André 

Vinícius afirmaram que são sócios cotistas de uma mesma empresa, a qual se encontra 

atualmente sem movimento. Feito esse esclarecimento, o Chefe do Departamento 

colocou em votação a aprovação da participação dos professores: Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Marcos 

Barbosa Dósea e Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez  no convênio firmado entre a 

UFS e o Tribunal de Contas do Estado, tendo como coordenador o prof. Dr. Methanias 

Colaço Rodrigues Júnior, salientando que os professores nominados poderão receber 

bolsas de pesquisa. Não houve manifestações contrárias, a aprovação foi unânime. 7. 

Apreciação e aprovação do projeto de trabalho do convênio de cooperação técnico-

científica com o TCE intitulado: Ambiente de Datawarehouse para apoio à 

fiscalização de gastos públicos. Ainda com relação ao item anterior, o prof. Methanias 

Colaço apresentou o Projeto de trabalho do convênio de cooperação técnico-científica: 

Ambiente de Datawarehouse para apoio à fiscalização de gastos públicos para todos os 
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presentes. Fez vários esclarecimentos e deixou o Conselho ciente do trabalho que irá 

desenvolver juntamente com os outros professores. Feita a apresentação do prof. 

Methanias Colaço, o Chefe do Departamento colocou em votação a aprovação do 

projeto de trabalho do convênio de cooperação técnico-científica com o TCE intitulado: 

Ambiente de Datawarehouse para apoio à fiscalização de gastos públicos. Não houve 

posicionamentos contrários, o Conselho aprovou o projeto por unanimidade. Nada mais 

havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos seis dias do mês de setembro de dois mil e 

doze. 
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8a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 03/10

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a oitava reunião ordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 03 de outubro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Dr. Metha-

nias Colaço;

3. Aprovação da avaliação de desempenho didático para a avaliação de promoção

horizontal, Adjunto III, do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana;

4. Aprovação da avaliação de desempenho didático para a avaliação de promoção

horizontal, Assistente III, do Prof. Msc. André Luis;

5. Aprovação da avaliação de desempenho didático para a avaliação de promoção

horizontal, Assistente III, da Prof.a Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro;

6. Procedimentos Adotados para a Semana de Informática;

7. Oferta da disciplina 510101 - ESTÁGIO SUPERVISIONADO no peŕıodo 2012.2;

8. Oferta da disciplina Matemática Discreta como Estudo Dirigido;

9. O que ocorrer.
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Referências:  

 

I - Informes; 

II - Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Dr. 

Methanias Colaço; 

III - Aprovação da avaliação de desempenho didático para a avaliação de promoção 

horizontal, Adjunto III, do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana; 

IV - Aprovação da avaliação de desempenho didático para a avaliação de promoção 

horizontal, Assistente III, do Prof. Msc. André Luis; 

V - Aprovação da avaliação de desempenho didático para a avaliação de promoção 

horizontal, Assistente III, da Prof.a Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro; 

VI - Procedimentos Adotados para a Semana de Informática; 

VII- Oferta da disciplina 510101 – ESTÁGIO SUPERVISIONADO no Período 2012.2; 

VIII - Oferta de disciplina Matemática Discreta como Estudo Dirigido;  

IX - O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 03/10/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos três dias do mês de outubro de dois mil e doze, às 14h00min, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a oitava reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 

2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. Alcides Xavier Benicasa, Msc André Luís Meneses Silva, Msc. José 

Carlos da Silva, Msc. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento e Msc. Mai-Ly 

Vanessa Almeida Saucedo Faro. Havendo número suficiente de representantes para as 

devidas deliberações, o Chefe do Departamento deu por iniciada a reunião, exatamente 

às 14h00min. I. Informes. O Chefe do Departamento iniciou a reunião parabenizando o 

Prof. Msc. Alcides Xavier Benicasa pela conclusão do estágio probatório. 

Posteriormente, o Chefe do Departamento posicionou todos os presentes sobre a 

situação do seu processo de redistribuição. Comunicou que o processo de redistribuição 

ficou simplificado e não passa mais pelo Conselho de Centro. Informou também que já 

deu entrada ao processo na UFBA (Universidade Federal da Bahia) e que aguarda uma 

posição. Sobre as novas vagas de docentes para a Universidade Federal de Sergipe, o 

Chefe do Departamento comunicou que na reunião de Conselho de Centro foi 

informado que o Campus de Itabaiana havia recebido cinco vagas para novos docentes. 
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Também colocou que na reunião foi discutido o critério de avaliação para decidir como 

seria a distribuição das vagas entre os Departamentos. O Chefe do Departamento 

informou que, durante a reunião do Conselho de Centro, colocou que um dos critérios 

de avaliação deveria levar em consideração o projeto pedagógico e, mais precisamente, 

o número de professores no referido projeto, uma vez que esse ponto reflete a 

necessidade de docentes no Departamento e constitui elemento de avaliação dos cursos 

pelo MEC. Todavia, a maioria dos representantes do Conselho de Centro votou contra a 

inclusão do projeto pedagógico como critério de avaliação. Após muitas discussões, foi 

estabelecida uma comissão que avaliaria um questionário passado para cada 

Departamento e essa comissão daria a classificação de cada Departamento. O Chefe do 

Departamento informou que o Departamento de Sistemas de Informação foi classificado 

na sétima posição, ficando, nesse caso, fora do grupo de Departamentos que receberiam 

uma das cinco vagas destinadas ao Campus. Contudo, tranquilizou todos os presentes 

informando que a Gerência de Recursos Humanos já sinalizou a existência de duas ou 

três vagas a mais para o Campus de Itabaiana. Esclarecido esse assunto, o Chefe do 

Departamento passou para os próximos informes. Prof. Joseval comentou sobre o e-mail 

enviado aos professores do Departamento contendo informações sobre os 

procedimentos para a confecção do relatório para promoção horizontal. Também fez um 

breve comentário sobre a resolução nº 26/2012/CONSU que, embora fale sobre a 

existência de uma comissão, essa não existe de fato, uma vez que a orientação da CPPD 

(Comissão Permanente de Pessoal Docente) é que haja somente a figura do Relator. O 

Chefe do Departamento passou a palavra para o Prof. Marcos Dósea para informes 

sobre a Semana de Informática. Com a palavra, o Prof. Marcos Dósea falou sobre os 

dois patrocínios conseguidos para a Semana de Informática. O primeiro patrocínio foi 

do Instituto Nacional de Engenharia de Software, um banner com estrutura. O segundo 

patrocínio foi da Sociedade Brasileira de Computação, passagens e hospedagem para o 

Prof. Dr. Ruy Guerra de Queiroz, que foi convidado para ministrar sua palestra sobre o 

Legado de Alan Turing. Prof. Marcos Dósea também informou que a Semana de 

Informática teve um bom número de artigos submetidos. Ainda sobre a Semana de 

Informática, todos foram informados sobre um contato feito pela empresa Microsoft 

para firmar um convênio com a UFS para aquisição de softwares. Prof. Marcos Dósea 

falou sobre o evento OCMEA que acontece em paralelo com a Semana de Informática e 

salientou sua preocupação com os participantes externos, uma vez que o Campus estará 

bastante movimentado. Logo, pediu aos professores presentes que orientassem os 

participantes externos e convidados com relação aos locais das palestras e minicursos. 

Prof. Marcos Dósea sugeriu uma Cerimônia de Abertura para o evento, a qual foi 

acatada por todos. O Prof. Joseval ficou de enviar ofício com convite para o diretor do 

Campus para que o mesmo possa compor a mesa durante a cerimônia de abertura do 

evento. Com a palavra, o Prof. Joseval informou a todos sobre a chegada de uma nova 
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impressora a laser no Departamento. O Prof. Dr. Methanias pediu a palavra e comentou 

sobre o convênio entre a UFS e o Tribunal de Contas do Estado de Sergipe. O Prof. Dr. 

Methanias explicou que o convênio recebeu parecer favorável do Assessor do Reitor na 

coordenação geral de projetos do NUPEG-SE após passar por quatro Departamentos na 

UFS. O Prof. Dr. Methanias informou que a UFS ainda não possui convênio parecido e 

que a FAPESE, assim como vários Departamentos da UFS, não sabe como proceder 

com esse tipo de convênio. Também foi constatado que, por ser o primeiro convênio 

dessa natureza, a FAPESE não sabe ainda como trabalhar com bolsas de pesquisa para 

convênios dessa natureza. Com a palavra, o Prof. Joseval informou que fará o 

acompanhamento do Proquali para que sejam identificados os itens que faltam ser 

atendidos. O Prof. Joseval questionou o professor Msc. Alcides sobre o seu processo de 

afastamento para conclusão do Doutorado. Com a palavra, o Prof. Msc. Alcides 

informou que ainda não tem uma posição, mas que provavelmente a mesma deverá ser 

encaminhada para o Departamento nas próximas semanas. O Prof. Msc. Alcides 

também informou sobre outra possibilidade para o seu afastamento, que seria a 

solicitação de afastamento para Missão. Passadas essas informações, seguiu-se para o 

primeiro ponto de pauta: II - Homologação da avaliação da comissão do estágio 

probatório do Prof. Dr. Methanias Colaço. O prof. Methanias Colaço apresentou ao 

Conselho toda a documentação do seu processo de estágio probatório, destacando as 

etapas e os mecanismos da avaliação. Apresentou formalmente os relatórios de 

avaliação e seus anexos. Em seguida apresentou o resultado da avaliação pela comissão, 

no qual foi APROVADO, obtendo uma pontuação de 89,69 (oitenta e nove vírgula 

sessenta e nove pontos), que é a média da pontuação de todos os períodos, pela 

comissão que fora composta pelos professores: Dr. Hendrik Teixeira Macedo 

(Presidente), lotado no DCOMP do Campus de São Cristóvão; Dr. Alberto Costa Neto 

(preceptor), lotado no DCOMP do Campus de São Cristóvão e o Dr. Leonardo Nogueira 

Matos (membro), lotado no DCOMP do Campus de São Cristóvão. Após a 

apresentação, o professor Joseval fez uma breve leitura do relatório final da comissão de 

avaliação e colocou para discussão. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento 

colocou em votação a homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior pela referida comissão, o que foi aprovada por 

unanimidade. III - Aprovação da avaliação de desempenho didático para a 

avaliação de promoção horizontal, Adjunto III,  do Prof. Dr. Joseval de Melo 

Santana.  O professor Joseval passou a palavra ao relator da sua avaliação de 

Desempenho Didático referente ao processo de promoção horizontal para Adjunto III, o 

Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz lotado no DSICI que em seguida apresentou ao 

Conselho o seu relatório. O Relator, tomando por base o Questionário Padronizado 

(Parte I e Parte II), conforme o que preceitua o Art. 16 da resolução nº 

26/2012/CONSU, examinou e pontuou pela média aritmética a Parte I, Avaliação 
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Discente, e a Parte II, Informações Departamentais, aplicando ao final o peso de 20% 

sobre a referida média, conforme o que estabelece o Anexo A da resolução supracitada. 

Dessa forma, a pontuação geral do Questionário Padronizado (Parte I e Parte II ) do 

Professor Doutor Joseval de Melo Santana para o interstício de 10/10/2010 a 

10/10/2012 foi de 19,71 (dezenove vírgula setenta e um pontos), que é a média das 

pontuações do questionário padronizado de todos os períodos. Após a apresentação, o 

professor Joseval colocou o resultado de sua avaliação para discussão. Não havendo 

discussões, o Chefe do Departamento colocou em votação o referido relatório para 

aprovação e encaminhamento para a Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD), 

o que foi aprovada por unanimidade. IV - Aprovação da avaliação de desempenho 

didático para a avaliação de promoção horizontal, Assistente III, do Prof. Msc. 

André Luis. O professor Joseval passou a palavra à relatora da avaliação de 

Desempenho Didático referente ao processo de promoção horizontal para Adjunto III do 

Prof. Msc. André Luis, a Prof.a Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, lotada no 

DSICI, que em seguida apresentou ao Conselho o seu relatório. A relatora, tomando por 

base o Questionário Padronizado (Parte I e Parte II), conforme o que preceitua o Art. 16 

da resolução nº 26/2012/CONSU, examinou e pontuou pela média aritmética a Parte I, 

Avaliação Discente, e a Parte II, Informações Departamentais, aplicando ao final o peso 

de 20% sobre a referida média, conforme o que estabelece o Anexo A da resolução 

supracitada. Dessa forma, a pontuação geral do Questionário Padronizado (Parte I e 

Parte II ) do Professor Msc. André Luis para o interstício de 05/08/2010 a 05/08/2012 

foi de 19,76 (dezenove vírgula setenta e seis pontos), que é a média das pontuações do 

questionário padronizado de todos os períodos. Após a apresentação, o professor 

Joseval colocou o resultado da avaliação para discussão. Não havendo discussões, o 

Chefe do Departamento colocou em votação o referido relatório para aprovação e 

encaminhamento para a Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD), o que foi 

aprovada por unanimidade. V - Aprovação da avaliação de desempenho didático 

para a avaliação de promoção horizontal, Assistente III, da Prof.a Msc. Mai-Ly 

Vanessa Almeida Saucedo Faro. O professor Joseval de Melo Santana, relator da 

avaliação de Desempenho Didático referente ao processo de promoção horizontal para 

Adjunto III, apresentou ao Conselho o seu relatório. O relator, tomando por base o 

Questionário Padronizado (Parte I e Parte II), conforme o que preceitua o Art. 16 da 

resolução nº 26/2012/CONSU, examinou e pontuou pela média aritmética a Parte I, 

Avaliação Discente, e a Parte II, Informações Departamentais, aplicando ao final o peso 

de 20% sobre a referida média, conforme o que estabelece o Anexo A da resolução 

supracitada. Dessa forma, a pontuação geral do Questionário Padronizado (Parte I e 

Parte II ) da Professora Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro para o 

interstício de 12/07/2008 a 12/07/2010 foi de 19,59 (dezenove vírgula cinquenta e 

nove pontos), que é a média das pontuações do questionário padronizado de todos os 
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períodos. Após a apresentação, o professor Joseval colocou o resultado da avaliação 

para discussão. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento colocou em votação 

o referido relatório para aprovação e encaminhamento para a Comissão Permanente de 

Pessoal Docente (CPPD), o que foi aprovada por unanimidade. Após a aprovação das 

avaliações para promoção horizontal, o Prof. Dr. Methanias pediu a palavra e fez 

algumas considerações sobre os relatórios de Estágio Probatório e Relatórios para 

Promoção Horizontal. O Prof. Dr. Methanias salientou que a entrega desses relatórios 

precisa ser revista urgentemente. O mesmo julga desnecessário um professor precisar 

imprimir horários de disciplinas ministradas para anexar aos relatórios e comprovar 

trabalhos que foram feitos dentro da própria Universidade. O Prof. Dr. Methanias 

questionou essa necessidade uma vez que o sistema acadêmico já possui essas 

informações. Também foi informado pelo Prof. Methanias que outras Universidades já 

apresentaram propostas para a progressão horizontal automática com base nas 

informações extraídas do sistema acadêmico. VI - Procedimentos Adotados para a 

Semana de Informática. Com a palavra, o Prof. Marcos Dósea falou sobre alguns 

procedimentos que deveriam ser adotados durante a Semana de Informática para 

incentivar a participação dos alunos: a) liberação das aulas durante o período do evento; 

b) bonificação da presença dos alunos no evento. Sobre o primeiro item, foi feita a 

solicitação ao Chefe do Departamento para liberação das aulas no período de 

16/10/2012, a partir das 14 horas, até o dia 19/10/2012. Também foi solicitado o envio 

de ofício para a liberação de aula nas disciplinas ministradas por outros Departamentos. 

Sobre o segundo item, o Departamento recomenda que os professores bonifiquem de 

alguma forma os alunos que tenham presença confirmada na Semana de Informática.  

VII- Oferta da disciplina 510101 – ESTÁGIO SUPERVISIONADO no Período 

2012.2. O Chefe do Departamento informou que recebeu um e-mail de uma aluna 

solicitando a abertura de uma turma de Estágio Supervisionado. Essa inclusão, caso 

fosse aprovada, seria encaminhada juntamente com as alterações da Oferta 2012.2. O 

Prof. Marcos Dósea aceitou ser o orientador pedagógico da aluna para a referida 

disciplina. Colocada em votação, a Oferta da disciplina 510101 – Estágio 

Supervisionado para o período 2012.2 foi aprovada por unanimidade. VIII - Oferta de 

disciplina Matemática Discreta como Estudo Dirigido. O Chefe do Departamento 

informou que dois alunos solicitaram a oferta da Disciplina Matemática Discreta como 

Estudo Dirigido para o período 2012.2. Após algumas discussões, o Chefe do 

Departamento colocou em votação a Oferta da Disciplina Matemática Discreta como 

Estudo Dirigido. A Oferta da Disciplina foi reprovada por unanimidade. O 

Departamento achou por bem não ofertar a disciplina em função da sobrecarga dos 

docentes no período 2012.2. IX - O que ocorrer. Nada mais havendo a tratar, o Chefe 

do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Prof. Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, lavrei a presente ata que, 

DSI.CampusITA.UFS 7 ATAS - 2012 / 7.1 Conselho Departamental

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 269
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depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos três dias do mês de outubro de 

dois mil e doze. 
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3a Reunião Extraordinária do Conselho Departamental - 10/10

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a terceira reunião extraordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 10 de outubro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da pauta única:

• Retificação dos valores/notas da avaliação de desempenho didático para a avaliação

de promoção horizontal, Adjunto III, do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana.
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Ponto único:  

 

Retificação dos valores/notas da avaliação de desempenho didático para a 

avaliação de promoção horizontal, Adjunto III, do Prof. Dr. Joseval de Melo 

Santana; 

 

Caráter: Extraordinário     Data: 10/10/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos dez dias do mês de outubro de dois mil e doze, às 14h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a terceira reunião extraordinária do Conselho de Departamento do 

ano de 2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual 

estiveram presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias 

Colaço Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro,  

Msc. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento e o técnico-administrativo Adilton 

Sales dos Santos. O prof. Msc. Alcides Xavier Benicasa não compareceu, mas justificou 

sua ausência por motivo de viagem inadiável. Retificação dos valores/notas da 

avaliação de desempenho didático para a avaliação de promoção horizontal, 

Adjunto III, do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana. O professor Joseval informou que 

o seu processo de avaliação de promoção horizontal tinha retornado ao DSI para 

substituição dos questionários de avaliação, Parte I e Parte II, conforme o que estabelece 

a Resolução nº 26/2012. Diante do exposto, o relator, Prof. Dr. Eugênio Rubens 

Cardoso Braz, lotado no DSICI, apresentou ao Conselho o seu novo relatório. O 

Relator, tomando por base o Questionário Padronizado (Parte I e Parte II), conforme o 

que preceitua o Art. 16 da resolução nº 26/2012/CONSU, examinou e pontuou pela 

média aritmética a Parte I, Avaliação Discente, e a Parte II, Informações 

Departamentais, conforme o que estabelece o anexo A da Resolução supracitada. 

Assim, a avaliação de desempenho didático do Professor Doutor Joseval de Melo 

Santana para o interstício de 10/10/2010 a 10/10/2012 são expressos como: Parte I – 

avaliação dos discentes: 19,60 (dezenove vírgula sessenta pontos); Parte II – 

informações departamentais: 17,00 (dezessete vírgula zero zero pontos). Nesse 

sentido, o Prof. Dr. Josval de Melo Santana obteve a média geral de 18,30 (dezoito 

vírgula trinta pontos) para os questionários padronizados (Parte I e parte II), que é a 

média a ser indicada no item 1.1 do anexo A da referida Resolução. Após a 

apresentação, o Chefe do Departamento colocou o resultado do que fora proferido pelo 

relator. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento colocou em votação o 

referido relatório para aprovação e encaminhamento para a Comissão Permanente de 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO (DSI) 

 

 

ATA DA 3ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE 2012 DO CONSELHO 

DE DEPARTAMENTO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 

 

Pessoal  Docente (CPPD), o que foi aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a 

tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada 

a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos dez dias do mês de outubro de dois mil e doze. 
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9a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 07/11

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a nona reunião ordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá no dia

07 de novembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologar ação acadêmica - Inclusão Social através da Inclusão Digital (Coorde-

nador Prof. Dr. Eugênio Braz);

3. Homologar ação acadêmica - Simplificando o ensino de programação de computa-

dores em escolas de 2o grau (Coordenador Prof. Msc. Andrés);

4. Aprovação do Projeto de Pesquisa dos professores Methanias Colaço Rodrigues

Júnior e André Vińıcius Rodrigues Passos Nascimento;

5. Aprovação do projeto de pesquisa do Prof. Alcides Benicasa - Linha de Pesquisa

Robótica: Algoritmos avançados de inteligência artificial aplicados ao comportamento de

robôs móveis;

6. Aprovação do projeto de pesquisa do Prof. Alcides Benicasa - Linha de Pesquisa

Visão Computacional e Processamento de Imagens;

7. Apreciação do pedido do Prof. Msc. Alcides Benicasa;

8. Oferta de 2012.2;

9. Aprovação de afastamento do Prof. Dr. Methanias Colaço R. Júnior para apresen-

tar artigo aceito na Seventh International Conference on Software Engineering Advances ;

10. O que ocorrer.
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Referências:  

 

I - Informes; 

II - Homologar ação acadêmica -  Inclusão Social através da Inclusão Digital 

(Coordenador Prof. Dr. Eugênio Braz); 

III-  Homologar ação acadêmica -  Simplificando o ensino de programação de 

computadores em escolas de 2º grau (Coordenador Prof. Msc. Andrés); 

IV - Aprovação do Projeto de Pesquisa dos professores Methanias Colaço Rodrigues 

Junior e André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento; 

V- Aprovação do projeto de pesquisa  do Prof. Alcides Benicasa - Linha de Pesquisa 

Robótica: Algoritmos avançados de inteligência artificial aplicados ao comportamento 

de robôs móveis; 

VI - Aprovação do projeto de pesquisa  do Prof. Alcides Benicasa - Linha de Pesquisa 

Visão Computacional e Processamento de Imagens; 

VII - Apreciação do pedido do Prof. Msc. Alcides Benicasa; 

VIII- Oferta de 2012.2; 

IX - Aprovação de afastamento do Prof. Dr. Methanias Colaço R. Júnior para apresentar 

artigo aceito na Seventh International Conference on Software Engineering Advances;  

X - o que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 07/11/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos sete dias do mês de novembro de dois mil e doze, às 14h00min, na sala de reuniões 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a nona reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 

2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. Alcides Xavier Benicasa, Msc André Luís Meneses Silva, Msc. José 

Carlos da Silva, Msc. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Mai-Ly 

Vanessa Almeida Saucedo Faro e o representante discente Elias Cruz dos Santos. 

Havendo quorum legal o Chefe do Departamento deu por iniciada a reunião, exatamente 

às 14h00min. I. Informes. O Prof. Joseval deu início à reunião comentando sobre o 

ofício nº 03/2012/Direção que solicitou um breve relato das dificuldades encontradas 

pelos professores e chefes de departamento no preenchimento do Plano de Atividade 

Docente (PAD).  Informou que essa medida foi deliberada em reunião do Conselho de 

Coordenação de Cursos. O prof. André Luís, que esteve presente na reunião,  disse que 

houve manifestações de desacordo de muitos professores com o PAD, a exemplo do que 

colocou a Chefe do Departamento de Administração quanto a não contemplação para os 
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professores dos créditos  da disciplina Estágio Supervisionado no preenchimento do 

PAD. Então foi deliberado que antes do preenchimento manifestariam as dificuldades 

encontradas e encaminhariam à PROGRAD para que  o mesmo sofresse adequações. O 

prof. Joseval disse que algumas ponderações devem ser feitas, pois isso pode acabar 

prejudicando os professores. Destacou que algo dessa natureza não compete ao 

Conselho de Coordenação de Cursos, nem ao de Centro e nem ao Sindicato, mas que a 

discordância é salutar. Ainda colocou que, como o prazo para o preenchimento é até 

janeiro, há tempo para se pensar. Dando continuidade, pediu aos presentes rigorosidade 

no cumrpimento às determinações acadêmicas e alertou-os para que obedecessem aos 

prazos para o encerramento das cadernetas, manual e eletrônico, a entrega dos planos de 

ensino para encaminhamento do DEAPE e os relatórios e notas de monitoria.  

Parabenizou os alunos do curso Sistemas de Informação Nathanael Oliveira 

Vasconcelos, Tauany Lorene Santana Santos, Thiago da Silva Almeida, Jéssica da Silva 

Costa, Breno Santana Santos, Breno Rezende e Fabrício Oliveira por terem se destacado 

no Desafio Sebrae 2012/Etapa Estadual, fazendo parte das nove últimas equipes 

finalistas.  II - Homologar ação acadêmica -  Inclusão Social através da Inclusão 

Digital (Coordenador Prof. Dr. Eugênio Braz). o Chefe do Departamento destacou 

que já tinham sido aprovado ad referendum, mas que agora colcoava para aprovação 

pelo Conselho Departamental, porém enfatizou que o projeto do Dr. Eugênio já tinha 

sido apresentado e aprovado em outra reunião departamental.  O professor Eugênio 

esclareceu que está em andamento, mas o processo está formalizado. Feitas estas 

considerações o Chefe do Departamento colocou em votação a ratificação da aprovação 

da Ação Acadêmica do Dr. Eugênio - Inclusão Social através da Inclusão Digital. Não 

houve manifestações contrárias, a ratificação foi aprovada por unanimidade. III - 

Homologar ação acadêmica -  Simplificando o ensino de programação de 

computadores em escolas de 2º grau (Coordenador Prof. Msc. Andrés). O Prof. 

Andrés destacou que o projeto de extensão tem como objetivo introduzir a programação 

de computadores aos alunos do ensino médio da região de Itabaiana de uma forma 

lúdica e usando ferramentas que usem a programação por demonstração e que serão 

necessários dois alunos do curso de Sistemas de Informação. Destacados os objetivos do 

projeto, o Chefe do Departamento colocou-o para discussão. Como não houve 

manifestações, colocou em votação para aprovação a ação acadêmica do Msc. Andrés 

Ignácio -  Simplificando o ensino de programação de computadores em escolas de 2º 

grau. Não houve votos contrários, a aprovação foi unânime. IV - Aprovação do 

Projeto de Pesquisa dos professores Methanias Colaço Rodrigues Junior e André 

Vinicius Rodrigues Passos Nascimento. Os professores Methanias Colaço e André 

Vinícius informaram que este projeto de pesquisa é uma continuação de um projeto de 

pesquisa já em andamento que foi aprovado pelo PIIC em 2011. Como o PIIC não 

apresentou edital este ano, não houve renovação das bolsas, Então continuarão 

desenvolvendo a pesquisa com os discentes Juli Kelle Góis Costa e Igor Peterson 

Santos. Dadas estas considerações, o Chefe do Departamento colocou para discussão o 
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Projeto de Pesquisa dos supracitados professores. Não havendo manifestações, colocou 

em votação para aprovação. Não houve votos contrários,  a aprovação foi unânime. V- 

Aprovação do projeto de pesquisa  do Prof. Alcides Benicasa - Linha de Pesquisa 

Robótica: Algoritmos avançados de inteligência artificial aplicados ao 

comportamento de robôs móveis. O Prof. Alcides disse que o objetivo do projeto é 

guiar o robô inserido em um mundo criado pelos softwares Player/Stage, mapear o 

ambiente de forma autônoma, escolher a melhor rota de acordo com algoritmos de 

Inteligência Artificial e evitar colisões com obstáculos presentes utilizando lógica fuzzy. 

Expostos os objetivos do projeto de pesquisa do Prof. Alcides Benicasa, o Chefe do 

Departamento colocou-o para discussão. Não havendo manifestações, colocou em 

votação para aprovação. Não houve posições contrárias, a aprovação foi unânime.  VI - 

Aprovação do projeto de pesquisa do Prof. Alcides Benicasa - Linha de Pesquisa 

Visão Computacional e Processamento de Imagens. O Prof. Alcides informou que o 

objetivo do projeto é promover algoritmos avançados de inteligência artificial e 

processamento de imagens para a detecção e identificação de targets em imagens 

projetadas com aplicação de realidade aumentada para a execução de comandos. 

Destacados os objetivos do projeto que será desenvolvido pelo Prof. Alcides Benicasa, 

o Prof. Joseval colocou-o em discussão. Na havendo manifestações, colocou-o em 

votação para aprovação. Não houve posições contrárias, o projeto foi aprovado por 

unanimidade. VII - Apreciação do pedido do Prof. Msc. Alcides Benicasa. O Prof. 

Joseval fez uma leitura do pedido feito, oficialmente, pelo Prof. Alcides Benicasa, mas 

deu a palavra para o mesmo destacasse os pontos da sua solicitação. O Prof. Alcides 

participou a todos que o seu pedido de afastamento para conclusão do doutorado foi 

indeferido e que vinha requerer apoio e aprovação do Conselho para ministrar a carga 

horária referente às suas disciplinas aos sábados, pelo prazo de 11 meses, a partir de 

26/11/2012, para que pudesse dispor de tempo para elaborar e apresentar sua tese 

doutorado. O Prof. Alcides ainda apresentou as suas sugestões de alteração na oferta 

para que não houvesse nenhum prejuízo aos alunos nas disciplinas ofertadas no período 

2012.2. Então, com o consentimento do Prof. André Luís, solicitou que a disciplina 

Teoria da Computação (510021) fosse remanejada para o Prof. André Luís e que 

Estágio Supervisionado fosse retirada do Prof. Dósea e dada a ele para ministrar aos 

sábados. Outra sugestão do Prof. Alcides foi em ofertar, para ele ministrar, a disciplina 

Tópicos Especiais em Programação (510017) como estudo dirigido para os alunos 

Breno Santana Santos, Nathanael Oliveira Vasconcelos, Thiago da Silva Almeida e Ed 

Charles Nascimento Ferreira. Ressaltou que a oferta dessa disciplina seria importante 

para o desenvolvimento de quesitos necessários à continuidade de projetos de pesquisa 

nos quais esses alunos se encontram envolvidos.  Os conselheiros não se mostraram 

contrários a aprovação do pedido de Alcides, porém passaram para o próximo ponto de 

pauta que trata da oferta para poderem fazer o remanejamento/inclusão de disciplinas 

para equacionar tanto o pedido do Prof. Alcides quanto algumas solicitações dos 

discentes. VIII- Oferta de 2012.2. O Prof. Joseval falou sobre as dificuldades que 
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encontrou para seguir os históricos anteriores de ofertas por causa da resistência de 

alguns departamentos ofertantes em manterem os horários predeterminados, também 

destacou a demora da aprovação do novo PPC pelo CONEPE. A exemplo da disciplina 

Segurança e Gerência de Redes que teve que entrar na oferta, pois se o novo projeto já 

tivesse sido aprovado, iria para o oitavo período. Também comentou sobre a entrada de 

Matemática Discreta que teve que entrar na oferta, pois, inicialmente, tinha sido 

informado que eram 04 créditos o limite para chefes de departamento, mas não, são 08 

créditos. Quanto aos problemas na oferta também falou sobre algumas reivindicações 

dos alunos, disse que é muito bom analisar porque os alunos fazem boas colocações de 

forma serena. Um bom número de alunos sugeriu a retirada das disciplina 

Processamento de Imagens e a entrada de Programação II. Então colocados esses 

problemas e somando-se à solicitação do Prof. Alcides, o Chefe do Departamento 

destacou que tinha de encontrar uma maneira de equacionar tudo isso de forma que 

ninguém se sentisse prejudicado. Os representantes do conselho se manifestaram dando 

sugestões, críticas e cada um foi se  posicionando para fecharem, definitivamente, a 

oferta 2012.2. Depois de muitas discussões, baseadas na solicitação dos discentes e no 

pedido do Prof. Alcides, a mesa aprovou por unanimidade as seguintes mudanças na 

oferta: A retirada da disciplina Processamento de Imagens e Tópicos Especiais em 

Sistemas Distribuídos, a oferta de Programação II para ser ministrada pelo Prof. Andrés 

Ignácio, a substituição do Prof. Alcides pelo Prof. André Luís para ministrar a disciplina 

Teoria da Computação, a oferta de TCC II para a aluna Jéssica da Silva Santos, em 

caráter excepcional, aos sábados, e a oferta de Tópicos Especiais em Programação, 

também aos sábados, para os alunos já mencionados no ponto anterior. As questões da 

oferta 2012.2 foi equacionada e aprovada por unanimidade. Porém, o Prof. Joseval 

colocou que a aprovação do pedido do Prof. Alcides para ministrar disciplinas ao 

sábados, dependeria dessa equacionalização e aprovação do Conselho. Foi então que 

colocou em discussão o pedido do Prof. Alcides. Não houve manifestações. Colocado 

em votação a aprovação do pedido do Prof. Alcides Benicasa para ministrar as 

disciplinas já destacadas aos sábados, não houve votos contrários, o pedido do Prof. 

Alcides foi aprovado por unanimidade. Porém, o Chefe do Departamento informou que 

só estará a frente da Chefia até maio de 2013, o que cabe uma renovação do pedido do 

Prof. Alcides podendo ou não ser renovado esse compromisso que deverá constar em 

uma nova ata. IX - Aprovação de afastamento do Prof. Dr. Methanias Colaço R. 

Júnior para apresentar artigo aceito na Seventh International Conference on 

Software Engineering Advances. O Prof. Methanias Colaço solicitou a inclusão deste 

ponto de pauta para solicitar  ao Conselho liberação do seu afastamento para apresentar 

o artigo aceito na Seventh International Conference on Software Engineering Advances, 

a qual ocorrerá na cidade de Lisboa-Portugal, entre os dias 18 e 23 de novembro de 

2012. Ressaltou que o artigo aceito é intitulado "A Neurolinguistic Method for 

Identifying OSS Developers’ Context-Specific Preferred Representational Systems”. 

Fez uma breve apresentação do trabalho que pretende apresentar, bem como apresentou 
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toda a documentação comprobatória, como a aprovação do artigo, a carta de aceite, 

convite para apresentação e, também, a programação do evento. Destacou que já tinha 

feito solicitação de diárias e passagens, porém fora negado, já que as cotas de recursos 

financeiros para o DSI já tinham esgotado. No entanto, destacou que ainda é possível 

adquirir tais recursos, pois será feito um rateamento pela direção dos recursos ainda 

disponíveis em outros departamentos, os quais não fizeram uso nos prazos estiupulados. 

Assim, destacou a  necessidade e a urgência da aprovação de seu afastamento para 

emissão de portaria, pois a direção do Campus fornecerá ajuda parcial de custos na 

forma de parte das diárias. Ainda enfatizou que o afastamento não acarreterá nenhum 

prejuízo às suas atividades acadêmicas, até mesmo porque acontecerá no período de 

recesso acadêmico. Relatados os esclarecimentos do prof. Methanias Colaço, este 

solicitou ao Chefe do Departametno que colocasse em votação a aprovação do seu 

afastamento. Foi então que o Prof. Joseval perguntou que quem fosse contrário à 

liberação do afastamento do Prof. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, no período de 18 

a 23/11/2012, que se manifestasse. Não houve manifestações contrárias à homologação 

do afastamento do Prof. Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, a aprovação fou 

unânime. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 

presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos sete dias do 

mês de novembro de dois mil e doze. 
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4a Reunião Extraordinária do Conselho Departamental - 28/11

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a quarta reunião extraordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 28 de novembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da pauta única:

• Abertura de processo seletivo para contratação de professor efetivo.
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Pauta única:  

Abertura de processo seletivo para contratação de professor efetivo. 

 

Caráter: extraordinário     Data: 28/11/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos vinte e oito dias do mês de novembro de dois mil e doze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, teve início a quarta reunião extraordinária do Conselho 

Departamental do ano de 2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo 

Santana, na qual estiveram presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz,  

Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc André 

Luís Meneses Silva, Msc. José Carlos da Silva, Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo 

Faro e o técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos. Havendo quorum legal o 

Chefe do Departamento deu por iniciada a reunião, exatamente às 14h00min. Pauta 

única: Abertura de processo seletivo para contratação de professor efetivo. A 

reunião foi iniciada com a apresentação da Portaria no 3002 de 09 de   novembro de 

2012, que  fixa vagas de docentes por Departamento e Núcleo de Graduação  e 

contempla o Departamento de Sistemas de Informação com uma vaga. Foi apresentado, 

também, o Ofício Circular nº 07/2012/GRH de 07/11/2012 que dispõe dos prazos para 

realização do processo seletivo. Feitas as apresentações destes documentos, o Chefe do 

Departamento enfatizou que o prazo para encaminhamento de solicitação para abertura 

de edital é até 30/11/2012, daí salientou a urgência em definirem todas as etapas para a 

realização do concurso. Inicialmente, colocou em discussão qual(is) seria(m) a(s) 

área(s) contempladas para o concurso, as que têm maior necessidade. Foi essa a 

primeira discussão: abrir concurso para que área? No entanto, apresentou ao Conselho a 

ata da 3ª reunião ordinária do Conselho Departamental, na qual tinham sido discutidas e 

aprovadas as áreas para um próximo concurso, que foram as seguintes: Sistemas 

Operacionais, Redes de Comutadores e Sistemas Distribuídos; Arquitetura de 

Computadores. O Prof. Joseval disse que como só era uma vaga, teriam de escolher uma 

área. O Prof. André Luís se manifestou e sugeriu que fossem contempladas duas áreas, 

já que alguns professores poderão se afastar para o doutorado. A Profa. Mai_Ly acatou 

a sugestão do Prof. André Luís e ainda sugeriu a inclusão de mais uma área: 

Programação, especificamente a disciplina Introdução à Ciência da Computação, para 

que pudesse atender a demanda noturna da oferta desta disciplina. O Chefe do 

Departamento aprovou as colocações dos professores André Luís e Mai_Ly Vanessa, 

salientando que é muito prudente atrelar outras áreas e disciplinas. Colocadas essas 

sugestões, o Prof. Joseval colocou para discussões. Não havendo discussões, colocou 
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em votação a aprovação das seguintes áreas para abertura do processo seletivo para 

professor efetivo: Sistemas Operacionais, Redes de Computadores e Sistemas 

Distribuídos; Arquitetura de Computadores e Programação. Não houve objeções, as 

áreas citadas foram aprovadas por unanimidade.  Deliberadas as áreas, a próxima 

discussão foi quanto a Classe, se em nível de Adjunto ou Assistente. A Profa. Mai_Ly 

Vanessa sugeriu que fosse feito o concurso para a Classe de Assistente, ressaltando que 

já foi aberto concurso para Adjunto e não houve inscritos e que quando abriram 

concurso para Assistente, também não houve doutores inscritos. Então, ainda destacou 

que dada essa historicidade de concursos anteriores, pode não haver inscritos caso 

abram seleção para Adjunto. O Prof. Joseval, acatando as considerações da Profa. Mai-

Ly acrescentou que há carência de doutores nas áreas aprovadas. Postas estas 

considerações que justificam a necessidade de abrir concurso para professor assistente, 

o Prof. Joseval colocou-as para discussão. Não havendo manifestações,  colocou em 

votação a aprovação da realização de concurso para professor assistente. Não houve 

votos contrários, o Conselho aprovou por unanimidade a realização do concurso para 

professor assistente. Dando continuidade, colocaram em discussão a composição da 

banca. O Chefe do Departamento disse que, antecipadamente, já tinha indicado os 

nomes dos professores Dr. Eugênio Rubens e Methanias Colaço, porém estes 

declinaram alegando motivos plausíveis. Foi então que sugeriu aos presentes os nomes 

dos professores José Carlos da Silva e Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo  Faro como 

membros internos e a Profa. Dra. Fabíola Gonçalves Pereira Greve, do Departamento de 

Ciência da Computação da Universidade Federal da Bahia como membro externo. 

Também pediu que alguém se manifestasse para fazer parte da banca como suplente. 

Dentre várias colocações e sugestões a mesa acatou as sugestões do Prof. Joseval e 

sugeriu-o como suplente. O Chefe do Departamento não colocou nenhuma objeção à 

sugestão da mesa e abriu espaço para novas discussões. Não havendo manifestações, 

colocou em votação a aprovação da banca examinadora para a realização do concurso 

composta pelos seguintes membros: Prof. Msc. José Carlos da Silva (membro), lotado 

no DSICI; a Profa. Msc. Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (Presidente), lotada 

no DSICI e a Profa. Dra. Fabíola Gonçalves Pereira Greve (membro externo), lotada no 

Departamento de Ciência de Computação da Universidade Federal da Bahia. Não houve 

posições contrárias, a composição da banca pelos professores já denominados foi 

aprovada por unanimidade. Dando prosseguimento, colocaram em discussão as datas de 

realização das provas, atentando para o prazo limite que é até o dia 20/02/2013. Mais 

uma vez a Profa. Mai_Ly tomou a palavra e disse que em três dias daria para concluir 

os trabalhos de realização do concurso. Então sugeriu que as provas fossem realizadas 

de 14 a 16/02/2013, porém ressaltou que, caso haja muitos inscritos, o período deve ser 

prolongado até o dia 17/02/2013. Mais uma vez o Chefe do Departamento não colocou 

nenhuma objeção às sugestões da professora Mai_Ly e colocou para discussão pelos 

conselheiros. Não havendo manifestações, colocou em votação o período de realização 
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de provas para Professor Assistente, de 14/02 a 16/02/2012, podendo se estender até o 

dia 17/02/2012. O Conselho aprovou o período destacado por unanimidade. Com a 

palavra, o Prof. Joseval enfatizou, mais uma vez, que tinham de deixar todas as datas 

das etapas do concurso determinadas. Então, como a Profa. Mai_Ly, eleita presidente da 

banca examinadora, garantiu que, seguindo os prazos já determinados, entregaria o 

relatório conclusivo ao Chefe do Departamento no dia 17/02, o Prof. Joseval sugeriu a 

realização de uma reunião extraordinária do Conselho Departamental para o dia 

18/02/2013, às 14h00min, para homologação do resultado final do concurso. Colocada 

em votação a sugestão do Prof. Joseval, o Conselho aprovou por unanimidade. Após 

algumas discussões, aprovaram também que já encaminhariam uma solicitação à 

Direção do Campus para que fosse agendada  uma reunião extraordinária do Conselho 

de Centro no dia 19/02, para homologação do resultado por esse Conselho, assim 

concluiriam todas as etapas do concurso em tempo hábil, conforme dispõe o Ofício 

Circular nº 07/2012 – GRH. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 

Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 

pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos 

vinte e oito dias do mês de novembro de dois mil e doze. 
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10a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 12/12

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a décima reunião ordinária de 2012 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 12 de dezembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Reunião departamental para o dia 16/01/2012 - homologação dos inscritos no

concurso, as 13h30min;

3. Reunião departamental para o dia 21/01/2012 (segunda-feira) - homologação dos

inscritos mediante recurso, as 13h30min;

4. Doação de livros por intermédio do Prof. Dr. Eugênio;

5. Férias do Chefe de Departamento (interinidade);

6. Aprovação da Atividade de Extensão do Sistema Integrado de Suporte a Eventos;

7. Aprovação da Atividade de Extensão II Semana de Informática;

8. O que ocorrer.
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Pauta:  

 

I - Informes; 

II - Reunião departamental para o dia 16/01/2012 - homologação dos inscritos no 

concurso, às 13:30h; 

III - Reunião departamental para o dia 21/01/2012 (segunda-feira) - homologação dos 

inscritos mediante recurso, as 13:30h; 

IV - Doação de livros por intermédio do Prof. Dr. Eugenio ; 

V - Férias do Chefe de Departamento (interinidade); 

VI  - Aprovação da Atividade de Extensão do Sistema Integrado de Suporte a Eventos; 

VII- Aprovação da Atividade de Extensão II Semana de Informática; 

VIII - O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 12/12/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos doze dias do mês de dezembro de dois mil e doze, às 14h00min, na sala de reuniões 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a décima reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 

2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc André Luís Meneses Silva, Msc. José Carlos da Silva, Msc. André 

Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e 

o técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos. O Prof. Alcides Xavier Benicasa não 

compareceu, mas justificou a sua ausência. Havendo quorum legal o Chefe do 

Departamento deu por iniciada a reunião, exatamente às 14h00min. I. Informes. O 

Prof. Joseval iníciou a reunião informando que a sua promoção para Adjunto III já tinha 

saído e destacou para todos os presentes que não havia mais dúvidas quanto a 

quantidade necessária de avaliações discentes, já que seu processo tramitou e não houve 

devolução para correções. Então informou a todos que só são necessárias dez avaliações 

por todo o período e não 10 por período. Disse também que é necessário anexar o 

Curriculum Lattes ao processo. Destacou que o edital para o concurso de professor 

Assistente já saiu e que as inscrições começaram dia 10/12/2012 e vão até 08/01/2013. 

Pediu aos presentes que, além dos meios já oficiais de divulgação, fizesem divulgação 

do concurso para que houvesse grande concorrência. Ressaltou que, apesar de só ter 

uma vaga, isso não condiz com a demanda do Departamento, assim outras vagas 

poderão surgir e serem reaproveitadas enquanto o concurso estiver na validade, então é 

importante que se tenha um banco de dados de aprovados. Outro informe trazido pelo 

Chefe do Departamento foi a necessidade de partirem para um plano B de indicação de 
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membro externo para a comissão examinadora do concurso. Disse que os nomes que 

tinha pensado inicialmente não foram possíveis e também encontrou dificuldades em 

consegui supostos colegas de seus indicados. Pediu aos conselheiros que aquele que 

conseguisse um primeiro nome, informasse logo para que tomassem as devidas 

providências para a inclusão do membro externo na banca. Dando continuidade, fez 

uma observação quanto ao número de alunos matriculados na disciplina Ética, 

Sociedade e Computação. Comentou que, incialmente, pensou que não houvesse muitos 

matriculados, porém a disciplina conta com 44 alunos. Daí viu a importância de que, já 

que estão adequando o número de professores, que mais disciplinas fora do período 

curricular sejam ofertadas para que os alunos possam adiantar o curso. E essa foi a 

sugestão dadas por alguns dos alunos inscritos nessa disciplina. Pediu a todos que não 

esquecessem e entregassem os encerramentos de disciplinas e planos de ensino 

impressos antes do recesso natalino para que fossem encaminhados ao DEAPE e ao 

DAA. Informou todos da posse do novo Diretor, Prof. Dr. Éder Mateus, que acontecerá 

no dia 17/12, às 16h00min. Também informou que o Departamnento de Matemática 

sinalizou de forma positiva a absorção da disciplina matemática Discreta. Disse que 

conversando com o Chefe do DMAI, este foi bastante positivo e que só seria necessário 

mudar o código da disciplina. II - Reunião departamental para o dia 16/01/2012 - 

homologação dos inscritos no concurso, às 13:30h. O Chefe do Departamento 

destacou que já era um dia programado para reunião, o que não causaria nenhum 

problema, só que seria meia hora mais cedo. Ainda informou que seria pauta única, pois 

teriam de homologar os inscritos e encaminhar a listagem para a Gerência de Recursos 

Humanos (GRH) logo no outro dia. Porém ressaltou que não teriam tanto poder de 

indeferimento, pois o concurso foi aberto para candidatos graduados em computação ou 

em áreas afins, com mestrado em computação ou em áreas afins, o que abre um leque 

de candidatos com várias outras formações que são afins à Computação. Em seguida, 

lembrou que teriam de estar muito bem embasados em casos de indeferimento para que 

os candidatos não entrassem com recurso, já que em caso de recurso o concurso pode 

ser embargado e aguardar julgamento. Passadas as informações do Chefe do 

Departamento e a sugestão da data da reunião, o conselho aprovou por unanimidade o 

dia e o horário para a reunião de homologação dos inscritos no concurso. III - Reunião 

departamental para o dia 21/01/2012 (segunda-feira) - homologação dos inscritos 

mediante recurso, as 13:30h. O Prof. Joseval destacou que a reunião do dia 16, 

certamente, aconteceria, mas a do dia 21, possivelmente, pois só acontecerá se houver 

indeferimento. Assim, o conselho se reuniria, nesta data e horário, para  julgamento da 

homologação dos recursos. O prof. Eugênio perguntou se existe alguma tabela que 

ajude para a avaliação quanto à homologação ou não das inscrições. O Chefe disse que 

o crivo é do departamento, mas que com o “áreas afins”, abre-se um leque de outras 

graduações que podem ser pré-requisito para inscrição no concurso. O prof. Methanias 

exemplificou dizendo que quis tentar concurso para o Departamento de Administração, 

porém exigia bacharelado em Administração, como não contemplava áreas afins, não 
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pode fazer. Feitas estas considerações, o Chefe do Departamento colocou para 

aprovação a sugestão da data da reunião, a qual o conselho aprovou por unanimidade. 

IV - Doação de livros por intermédio do Prof.Dr. Eugenio. O prof. Eugênio disse 

que através do Sr. Sadi Giorgi Pezzi Gitz, associado representativo do Rotary Club de 

Aracaju – Norte, conseguiu a doação para a biblioteca da UFS (Campus de Itabaiana) os 

seguintes livros: Compiladores: princípios, técnicas e ferramentas; Física: eletricidade, 

magnetismo; Introduction to Algorithms; Manual Completo de Hacker e XML – Black 

Book.  O prof. Joseval disse que qualquer doação tem de ser aceita pelo departamento, 

já que se transforma em patrimônio da instituição. Foi então que colocou em votação 

para aprovação a doação feita através do prof. Eugênio, o que foi aprovado por 

unanimidade. V - Férias do Chefe de Departamento (interinidade). O Prof. Joseval 

informou que estaria em férias de 02 a 16/01/2013 e teria que deixar um substituto na 

chefia. Ainda informou que a prof. Mai_Ly, subchefe e, teoricamente, a sua substituta 

em seus afastamentos, não poderia assumir por estar com férias também programadas 

para o período. Falou que surgiu um probleminha, pois quase todos os professores se 

encontram com férias marcadas no período. Foi quando disse que, inicialmente, pensou 

no nome do prof. André Luís, já que é o único que não está com férias programadas 

para o período. O prof. André Luís disse que até poderia, mas, possivelmente, teria de 

fazer uma viagem pela SMS, a qual já era pra ter sido feita, porém foi remarcada em 

conseqüência de alguns probleminhas na liberação das passagens e que aconteceria 

agora no início de janeiro. O Chefe do Departamento perguntou quem se habilitaria em 

substituí-lo. Adilton sugeriu que alguém cancelasse as férias, pois quem substituísse o 

chefe não poderia estar com férias marcadas no período da substituição. Ninguém se 

manifestou positivamente. Foi quando o prof. Joseval  sugeriu que o prof. André Luís 

ficasse como substituto, mas com a condição de que, caso a viagem dele acontecesse, 

um outro professor se comprometeria a assumir a chefia de 03 a 04 dias, número de dias 

em que o prof. André Luís estaria viajando. Posta esta sugestão, a mesma foi colocada 

em votação. Foi então que o Chefe do Departamento ressaltou o período em que estaria 

em férias,  de 02 a 16/01/2013, salientando que o prof. André era o único que não tinha 

férias marcada no período e que  o mesmo foi consultado sobre a interinidade não 

colocando nenhuma objeção. Porém, colocando a possibilidade de se ausentar durante 

04 dias no início de janeiro para atividade de projeto de pesquisa da própria 

universidade. Foi colocado em discussão, os membros não viram nenhum problema 

restritivo da sua interinidade, mesmo porque todos os demais se solidarizaram e ficaram 

em disponibilidade do prof. André, caso este necessitasse fazer a viagem. Assim, o 

conselho aprovou por unanimidade a interinidade do prof. André Luís.VI  - Aprovação 

da Atividade de Extensão do Sistema Integrado de Suporte a Eventos. Com a 

palavra, o prof. Marcos Dósea disse que se trata de um sistema desenvolvido pelos 

integrantes da Itatech Jr. e que ele está cadastrando como projeto de extensão. Falou que 

a ideia é levar quem estiver desenvolvendo algum sistema cadastrar como projeto de 

extensão. Então tem esse e agora vão desenvolver mais um projeto e em breve vão 
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submeter como projeto de extensão também para que a Itatech ganhe certificados que 

realmente desenvolveram o sistema. No entanto, ressaltou que o objetivo principal é 

transformar a Itatech num programa, que é um agrupamento maior que existe nos 

projetos de extensão e sendo um programa os integrantes vão receber um certificado 

como programa de extensão e não uma declaração como é dada. Então os diretores que 

hoje não estão recebendo certificados os receberão como programa. O prof. Dósea ainda 

informou que o sistema de eventos foi usado durante a Semana de Informática e 

também em um outro evento e está sendo programado para outro. Disse que a Itatech 

tentou fazer um sistema genérico  para suportar qualquer evento da UFS, aí é só 

cadastrar o evento que o sistema está pronto. Assim que a Itatech for um programa de 

extensão todos os projetos podem estar vinculados a esse programa. O prof. Eugênio 

perguntou se não tinha de ser aprovado pela Poex, o prof. Dósea disse que seria 

aprovado pelo conselho, mas que seguiria a tramitação para aprovação pela Proex. 

Feitas as considerações do prof. Dósea, colocou-se em discussão. Não havendo 

discussões, o prof. Joseval colocou em votação para aprovação a Atividade de Extensão 

do Sistema Integrado de Suporte a Eventos, não houve votos contrários, a atividade de 

extensão foi aprovada por unanimidade. VII- Aprovação da Atividade de Extensão II 

Semana de Informática. O prof. Dósea disse que é uma aprovação formal, apesar do 

evento já ter acontecido, mas que é necessária a aprovação departamental para se tornar 

atividade de extensão. Disse que não foi feito antes porque o sistema de extensão não 

estava pronto, por isso não deu para cadastrar antes e teve que ser cadastrada como 

atividade seguinte. O professor Joseval aproveitou-se da oportunidade e parabenizou o 

prof. Dósea pelo trabalho magnífico na Semana de Informática, porém sugeriu um 

espaçamento maior entre as palestras para que haja um maior nível de debate com os 

temas abordados nas palestras. Colocado em votação a aprovação da Atividade de 

Extensão II Semana de Informática, a aprovação foi unânime. VIII – No que ocorrer, o 

prof. Eugênio demonstrou sua preocupação com a situação do discente Cristiano. Falou 

que o mesmo não colou grau em 2012.1 por ter reprovado na disciplina Cálculo I e que 

agora ver um problema que o aluno passou para ele. Disse que a turma em que o aluno 

está matriculado (Cálculo I) está sem professor e que o mesmo deseja mudar para a 

turma do período matutino, porém ficou sabendo que logo logo o professor vai estar se 

afastando para cursar o doutorado. O Chefe do Departamento disse que ia averiguar 

essa situação e ver a veracidade dos fatos, visto que é uma situação meio caótica, já que 

o departamento não pode aprovar o afastamento de um professor prejudicando as 

atividades acadêmicas departamentais. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do 

Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos doze dias do mês de dezembro de dois mil e doze. 
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7.2 Colegiado de Curso

1a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 14/03

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião ordinária de 2012 do Colegiado de Curso, que acontecerá no dia

14 de março, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Ratificação da aprovação do Projeto Pedagógico com a explicitação de que TCC I

é a disciplina pré-requisito de TCC II;

3. O que ocorrer.
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Referências  

1. Informes; 

2. Ratificação da aprovação do Projeto Pedagógico com a explicitação de que TCC I é a 

disciplina pré-requisito de TCC II; 

8. O que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário         Data: 14/03/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e doze, às 16h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a primeira reunião ordinária do Colegiado do Curso de Bacharelado 

em Sistemas de Informação, sob a coordenação do Presidente do Colegiado, Prof. Dr. 

Joseval de Melo Santana, na qual estiveram presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens 

Cardoso Braz, Msc. André Luis Meneses Silva, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés 

Ignácio Martínez Menéndez, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento e o Msc. 

Alcides Xavier Benicasa.  Os professores Msc. José Carlos da Silva e Dr. Methanias 

Colaço Rodrigues Júnior não compareceram, mas justificaram as ausências. O 

representante externo, Prof. Msc. Roger Bezerra Castelo não compareceu, mas teve sua 

ausência justificada. Os representantes discentes Rodrigo Lima Aragão, Bruno Cruz da 

Paixão e  Jéssica da Silva Costa também marcaram presença. 1. Informes. O Chefe do 

Departamento iniciou a reunião passando alguns informes que já tinham sido detalhados 

com o Conselho Departamental. Este estando presente, resolveu sintetizá-los para os 

integrantes do Colegiado. Mas que o ponto principal, e em comum com a reunião 

Departamental, seria a Ratificação da aprovação do Projeto Pedagógico com a explicitação 

de que TCC I é a disciplina pré-requisito de TCC II. Por isso deixou como último ponto de 

pauta para discutir junto com o Conselho Departamental e do Colegiado. O Prof. Joseval 

fez uma breve explanação das informações que já tinham sido passadas na reunião 

Departamental. Destacou a importância do Programa Ensino de Qualidade – PROQUALI, 

como fonte de recursos para o crescimento e consolidação das atividades administrativas e 

acadêmicas do Departamento. Disse que já tinham fechado os pedidos, mas que nem tudo 

que foi pedido quer dizer que fosse atendido. Informou o limite do pedido de livros e disse 

que vai encaminhar o pedido de livros de 2011 para os alunos. Também explicou sobre a 

reabertura do PROQUALI-material, informando o que foi pedido e o valor total. Disse que 

no próximo ano a Empresa Júnior pode contribuir no pedido de material. Comentou sobre 

o ato solene de assinatura dos contratos de monitoria, destacando a importância da 

presença da Diretora do Departamento de Apoio Pedagógico, Drª. Silvana Bretas, e o do 

vice-reitor, Dr. Ângelo Roberto Antoniolli. Parabenizou os monitores, citando nomes e 

disciplinas em que atuam.  Comentou também sobre a solicitação de bolsistas, dado o 

crescimento do Departamento, o que tem causado uma sobrecarga para o técnico-

administrativo lotado no DSI. Mostrou a todos que o DSI precisa de mais técnicos-
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administrativos e que a solicitação de bolsistas já é um início para equilibrar a divisão das 

atribuições dentro do Departamento, mas que precisam mesmo é ter o corpo técnico 

proposto no Projeto Pedagógico. Ainda nos informes, colocou para a provação o 

cronograma de reuniões. Disse que o Conselho Departamental já tinha aprovado a 

manutenção do cronograma de 2011 e que agora colocava para aprovação pelo Colegiado. 

Colocado em votação a aprovação do cronograma de reuniões, seguindo o mesmo de 2011, 

as segundas quartas-férias a cada dois meses, no horário das 16h00, a aprovação foi 

unânime. Porém com a ressalva de que, caso a reunião anterior, a do Conselho 

Departamental, tivesse uma pauta grande, sem possibilidade da reunião do Colegiado ser 

realizada no mesmo dia, poderia ser escolhido um outro dia e horário que fosse 

conveniente a todos. 2. Ratificação da aprovação do Projeto Pedagógico com a 

explicitação de que TCC I é a disciplina pré-requisito de TCC II. O Prof. Joseval 

repetiu os esclarecimentos que já tinham sido expostos para conhecimento dos integrantes 

do Colegiado que não estavam presentes na reunião Departamental. Disse que cabem as 

explicações ao Colegiado, como também dar sugestões, compartilhar das alterações, mas 

que o Projeto Pedagógico foi criado por força Departamental. Falou dos encaminhamentos 

da nova proposta do Projeto Pedagógico, das aprovações nos conselhos Departamental e de 

Centro, mas que, depois da avaliação do MEC, o Projeto ficou  parado. Destacou que 

atreladas ao Projeto têm as mudanças das normas acadêmicas do Campus. Dando 

prosseguimento, demonstrou que estava trazendo a ratificação da aprovação da nova 

proposta do Projeto Pedagógico para pauta, com a explicitação do pré-requisito da 

disciplina TCC II, por causa  de um caso atípico em que um aluno se matriculou em TCC 

II sem ter cursado TCC I,  disciplina esta pré-requisito para aquela. Foi então que percebeu 

que na Resolução nº 113/2006/CONEPE constava como pré-requisito de TCC II a 

disciplina Qualidade de Software e não TCC I. Percebido o engano, solicitou a mudança 

do pré-requisito e foi preciso dar continuidade, com urgência, aos trâmites para a 

aprovação da nova proposta do Projeto Pedagógico pelo Conselho do Ensino, da Pesquisa 

e da Extensão (CONEPE). Ressaltou que o engano, no Projeto Pedagógico antigo,  tinha 

sido percebido na fase de aprovação pelo Conselho de Centro. Porém, esperando a 

consolidação da nova proposta, a Chefe do Departamento, à época, não tomou 

providências pedindo a correção, já que no novo Projeto o erro tinha sido corrigido. 

Destacou que, por esse motivo, o DEAPE viu, inicialmente, com estranheza o pedido de 

alteração do pré-requisito da disciplina TCC II. Informou que fez uma nova justificativa do 

pedido de alteração e que o DEAPE foi sensível à solicitação e o orientou da necessidade 

de dar prosseguimento ao Projeto para a sua consolidação. Daí colocou que a sua intenção 

é que a aprovação da nova Proposta pelo CONEPE seja consolidada o mais rápido possível 

e que, possivelmente, já estarão com o novo Projeto Pedagógico em vigor no período 

letivo de 2012.2. Realçou para os representantes discentes que ninguém vai ser prejudicado 

e citou o exemplo da tabela de equivalência, especificando a equivalência de Programação 

I e Programação II com Programação III (disciplina incluída na nova proposta). Assim, 

quem já cursou PI e PII não irá cursar P III. Passados esses esclarecimentos foi direto a 

uma releitura do Projeto, informando a necessidade de uma grande observação, mesmo já 
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tendo disponibilizado a todos e solicitado que já viessem com sugestões para apagarem 

falhas e possíveis enganos que fossem constatados. Foi então que deu uma especial 

atenção às estruturas curriculares, verificando o quadro de disciplinas obrigatórias, 

optativas, pré-requisitos, créditos e carga horária total, entre outros fatores. Sugestões 

foram propostas e muitas acatadas pelo Conselho. A releitura foi importante para corrigir 

algumas falhas. Depois de um bom tempo de discussão no quesito Projeto Pedagógico, o 

Chefe do Departamento deu por encerrada as correções, porém perguntou se alguém tinha 

mais algo a colocar. Não houve manifestações. Foi então que o Prof. Joseval colocou em 

votação a ratificação da aprovação do Projeto Pedagógico com a explicitação de que TCC I 

é a disciplina pré-requisito de TCC II, não houve objeções, a aprovação foi unânime. No 

que ocorrer, não houve colocações. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 

Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 

demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos 

quatorze dias do mês de março de dois mil e doze.   
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2a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 09/05

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a segunda reunião ordinária de 2012 do Colegiado de Curso, que acontecerá no dia

09 de maio, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Congresso CBSoft 2012;

3. Autorização dos cursos de extensão;

4. Oferta 2012.2;

5. O que ocorrer.
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Referências:  

 

 

1. Informes; 

2. Congresso CBSoft 2012; 

3. Autorização dos cursos de extensão; 

4. Oferta 2012.2; 

5. O que ocorrer. 

 

 

Caráter: Ordinário     Data: 09/05/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos nove dias do mês de maio de dois mil e doze, às 15h40, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a segunda reunião ordinária do Colegiado do Curso do ano de 

2012, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Msc. André Luis Meneses Silva, Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Alcides Xavier Benicasa e Msc 

Roger Bezerra Castelo (representante externo). Os representantes discentes Rodrigo 

Lima Aragão, Bruno Cruz da Paixão, Jéssica da Silva Costa e Tarcísio de Oliveira 

Fonseca (2º suplente) também estiveram presentes. O coordenador iniciou a reunião 

parabenizando o Prof. Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior pelo reconhecimento do 

título de doutor pela Universidade Federal de Sergipe. Posteriormente, o coordenador 

apresentou todos os ofícios que foram encaminhados para a Gerência de Recursos 

Humanos com solicitações para contratações de novos funcionários em função da 

aprovação do novo Projeto Pedagógico do Curso. Foram apresentadas as seguintes 

solicitações: a) Solicitação para contratação de dois professores efetivos; b) Solicitação 

para contratação de um técnico administrativo; c) Solicitação para contratação de um 

professor substituto; d) Solicitação para contratação de quatro técnicos de laboratório. 

Foi informado também que todas as solicitações já foram registradas pela Gerência de 

Recursos Humanos. No entanto, em função do número de vagas disponíveis, a única 

solicitação que poderia ser atendida no momento seria a contratação de professor 

substituto. O coordenador informou que a contratação do professor substituto será 

discutida na próxima reunião do Colegiado do Curso. O Prof. Dr. Joseval também 

comunicou que fez uma solicitação para o Departamento de Matemática para que a 

disciplina Matemática Discreta fosse oferecida pelo Departamento de Matemática e não 

mais pelo Departamento de Sistemas de Informação. Prof. Dr. Joseval comunicou, a 
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pedido do secretário Adilton Sales, a necessidade de verificar as pendências para o 

período 2011.3. Ainda no item de Informes, o coordenador posicionou todos os 

presentes que o novo Projeto Pedagógico do Curso ainda não havia sido liberado para 

aprovação do Conselho, e somente na semana seguinte poderia dar uma posição a 

respeito. Passadas estas informações, seguiu-se para o primeiro ponto de pauta: 

Congresso CBSoft 2012. O Prof. Dr. Joseval comunicou a necessidade de organizar a 

lista de alunos que querem participar do Congresso para que possa ser feita a solicitação 

do transporte. Ressaltou também a necessidade de verificar o hotel e translados para a 

inclusão na solicitação. A aluna Jéssica Silva ficou responsável pela elaboração dessa 

lista e o envio para o departamento do endereço do hotel no qual ficarão hospedados.  O 

Prof. Dr. Methanias pediu a palavra e apresentou a proposta de incluir uma vaga no 

transporte para o Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Sergipe (IFS), 

como contrapartida para as duas vagas oferecidas pelo IFS para alunos do 

Departamento de Sistema de Informação para a ERBASE 2012. Sugeriu também que a 

lista fosse divulgada para os alunos do DCOMP e do IFS, dessa forma seria possível 

aumentar o número de alunos interessados para que a UFS disponibilizasse um ônibus 

maior para uma viagem mais confortável. Após comentários sobre os horários de saída 

e chegada do transporte para o evento, o Prof. Dr. Joseval apresentou a formatação final 

da solicitação: Transporte para o Congresso CBSoft 2012, (com quarenta e sete vagas 

para alunos, quatro vagas para professores e uma vaga para o IFS). O transporte sairá de 

Itabaiana às 07:00 do dia 22/09/2012 e retornará às 08:00 do dia 06/10/2012. Colocado 

em votação, a solicitação do transporte foi aprovada por unanimidade. Com a palavra, o 

coordenador passou para o próximo ponto da pauta: Autorização dos cursos de 

extensão. O coordenador colocou em votação a aprovação da autorização para os 

seguintes cursos de extensão: a) Curso Básico de Banco de Dados (Turma I); b) Curso 

Básico de Banco de Dados (Turma II); c) Curso de PHP; d) Curso de Gerência de 

Configuração e Mudanças. A autorização para os cursos de extensão foi aprovada por 

unanimidade. Passou-se para o próximo ponto de pauta: Oferta 2012.2. O coordenador 

explicou que havia colocado esse ponto na pauta em função de solicitações de 

mudanças de horários de outros Departamentos. Apesar das solicitações, não houve 

mudanças para a Oferta 2012.2. No que ocorrer, o coordenador apresentou uma 

preocupação com um dos alunos do curso de Bacharelado em Sistemas de Informação 

em função do seu comportamento dentro e fora da sala de aula. O Prof. Dr. Joseval 

apresentou fatos que sugerem uma falta de motivação do aluno para algumas 

disciplinas. O Prof. Msc. Alcides pediu a palavra e apresentou outras ocorrências com o 

mesmo aluno, confirmando as suspeitas do Prof. Dr. Joseval. Com a palavra, o Prof. Dr. 

Joseval sugeriu que os professores Msc. Acides e Msc. André Luis fizessem uma 

reunião com o aluno para tentar identificar as possíveis causas da falta de motivação. 

Colocada em votação, foi aprovada a escolha dos professores Msc. Alcides e Msc. 

André Luis para conversar com o aluno.  Nada mais havendo a tratar, o coordenador 
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agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Marcos Barbosa 

Dósea, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 

pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos 

nove dias do mês de maio de dois mil e doze. 
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3a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 07/11

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a terceira reunião ordinária de 2012 do Colegiado de Curso, que acontecerá no dia

07 de novembro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Oferta de 2012.2;

3. Homologação da equivalência da participação de alunos no projeto intitulado “Um

ambiente de Data Warehouse para apoio à fiscalização de gastos públicos” com estágio

curricular;

4. O que ocorrer.
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Referências:  

 

I - Informes; 

II- Oferta de 2012.2; 

III - Homologação da equivalência da participação de alunos no projeto intitulado "Um 

ambiente de Data Warehouse para apoio à fiscalização de gastos públicos" com estágio 

curricular; 

IV- o que ocorrer. 

 

Caráter: Ordinário     Data: 07/11/2012 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos sete dias do mês de novembro de dois mil e doze, às 16h00, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a terceira reunião ordinária do Colegiado do Curso de Sistemas de 

Informação do ano de 2012, sob a coordenação do presidente do Colegiado, Dr. Joseval 

de Melo Santana, na qual estiveram presentes os professores: Msc. André Luis Meneses 

Silva, Msc José Carlos da Silva, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Alcides Xavier 

Benicasa, Msc. Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (1º suplente) e Dr. Eugênio 

Rubens Cardoso Braz (2º suplente). O Prof. Dr. Methanias Colaço não compareceu, mas 

teve sua ausência justificada. O representante externo Msc. Roger Bezerra Castelo 

também não compareceu, mas justificou sua ausência. Os representantes discentes 

Rodrigo Lima Aragão e Jéssica da Silva Costa também estiveram presentes. I. 

Informes. O Presidente do Colegiado deu início à reunião agradecendo a participação 

dos membros discentes, mas também solicitou empenho para que os mesmos tivessem 

representação no Conselho Departamental, já que nas últimas reuniões isso não tem 

acontecido. Ressaltou que os alunos têm de se reunirem e, juntamente com o DCE, 

fazerem as escolhas dos novos representantes. Comentou sobre seu pedido para que os 

professores fossem rigorosos no cumrpimento às determinações acadêmicas, alertando-

os para que obedecessem aos prazos para o encerramento das cadernetas, manual e 

eletrônico, a entrega dos planos de ensino para encaminhamento do DEAPE e os 

relatórios e notas de monitoria.  Também enfatizou sua parabenização aos alunos do 

curso Sistemas de Informação Nathanael Oliveira Vasconcelos, Tauany Lorene Santana 

Santos, Thiago da Silva Almeida, Jéssica da Silva Costa, Breno Santana Santos, Breno 

Rezende e Fabrício Oliveira por terem se destacado no Desafio Sebrae 2012/Etapa 

Estadual, fazendo parte das nove últimas equipes finalistas. Socializou as dificuldades 

que encontrou para seguir os históricos anteriores de ofertas por causa da resistência de 

alguns departamentos ofertantes em manterem os horários predeterminados, também 

destacou a demora da aprovação do novo PPC pelo CONEP, mesmo tendo feito tudo 

em tempo hábil. Informou que a oferta foi ajustada diante da nova realidade – PPC 

novo, mas que as mudanças não prejudicariam os alunos. Ainda falou da dificuldade em 
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ter professores para suprir a demanda da oferta paralela de Matemática Discreta e 

Lógica Matemática e que não tardaria o Prof. André Luís se afastaria para cursar o 

doutorado. Dando continuidade aos informes, o Chefe do Departamento informou que o 

Prof. Alcides Benicasa está em fase de conclusão do doutorado, o que exige dele maior 

dedicação. Foi então que comunicou a aprovação pelo Conselho Departamental do 

pedido do Prof. Alcides em ministrar disciplinas aos sábados, pois assim teria mais 

disponibilidade para elaborar e apresentar sua tese de doutorado. Porém, ressaltou que 

fez alguns remanejamentos e inclusões na oferta, mas sem abrir mão da qualidade do 

curso. II – Oferta 2012.2. O Prof. Joseval informou a entrada de Matemática Discreta 

na oferta. Inicialmente, tinha sido informado que eram 04 créditos o limite para chefes 

de departamento, mas não, são 08 créditos, assim irá ministrar a disciplina Matemática 

Discreta . Dentre os problemas na oferta, falou sobre algumas reivindicações dos 

alunos, alguns destes estavam presentes. Disse que é muito bom analisar porque os 

alunos fazem boas colocações e de forma serena. Um bom número de alunos sugeriu a 

retirada da disciplina Processamento de Imagens e a entrada de Programação II, 

reinvindicação atendida. Dados esses problemas e somando-se à aprovação da 

solicitação do Prof. Alcides, o Chefe do Departamento destacou que o Conselho 

Departamental encontrou uma maneira de equacionar tudo isso de forma que ninguém 

fosse prejudicado. Após estas explanações, informou que fecharam, definitivamente, a 

oferta 2012.2 e que agora trazia para ratificação da aprovação pelo Colegiado. Levando 

em consideração as reivindicações dos discentes  e a aprovação do pedido do Prof. 

Alcides, houve as seguintes alterações/inclusões na oferta 2012.2: a retirada da 

disciplina Processamento de Imagens e Tópicos Especiais em Sistemas Distribuídos, a 

entrada de Programação II para ser ministrada pelo Prof. Andrés Ignácio, a substituição 

do Prof. Alcides pelo Prof. André Luís para ministrar a disciplina Teoria da 

Computação, a oferta de TCC II para a aluna Jéssica da Silva Santos, em caráter 

excepcional, aos sábados, e a oferta de Tópicos Especiais em Programação, também aos 

sábados, para os alunos Breno Santana Santos, Nathanael Oliveira Vasconcelos, Thiago 

da Silva Almeida e Ed Charles Nascimento Ferreira. O Prof. Alcides Ressaltou que a 

oferta dessa disciplina seria importante para o desenvolvimento de quesitos necessários 

à continuidade de projetos de pesquisa nos quais esses alunos se encontram envolvidos. 

Apresentada a oferta com as novas mudanças, o Prof. Joseval colocou em votação a 

ratificação da aprovação pelo Colegiado. Não houve discussões, a ratificação da 

aprovação pelo Conselho Departamental foi aprovada por unanimidade pelo Colegiado. 

III - Homologação da equivalência da participação de alunos no projeto intitulado 

"Um ambiente de Data Warehouse para apoio à fiscalização de gastos públicos" 

com estágio curricular. O Chefe do Departamento informou que essa equivalência já 

tinha sido aprovada ad referendum, mas que agora trazia para apreciação pelo 

Colegiado. Como o Prof. Methanias não pode comparecer, o Prof. André Luís, que 

estava, interinamente,  na presidência do Colegiado e aprovou ad referendum, prestou 

esclarecimentos quanto a este pedido de aprovação da equivalência. Destacou que o 
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Projeto Pedagógico não prevê isso, mas tem de haver uma maneira do aluno poder 

aproveitar essa carga horária disponibilizada no envolvimento com o projeto, uma vez 

que as atividades a serem desenvolvidas são totalmente compatíveis com as normas de 

estágio vigentes. Passadas estas informações, o Presidente do Colegiado colocou este 

ponto em discussão. Não havendo discussões, colocou em votação a aprovação da 

Homologação da equivalência da participação de alunos no projeto intitulado "Um 

ambiente de Data Warehouse para apoio à fiscalização de gastos públicos" com estágio 

curricular”. Não houve votos contrários, a aprovação foi unânime. Nada mais havendo a 

tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada 

a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos sete dias do mês de novembro de dois mil e doze. 
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8.1 Conselho Departamental

1a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 23/01

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião ordinária de 2013 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 23 de janeiro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar de pauta única:

• Mudança do nome do membro externo para a banca examinadora do concurso para

Professor Assistente, referente ao Edital no. 34/2012/GRH.
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Ponto único:  

 

Mudança do nome do membro externo para a banca examinadora do concurso 

para Professor Assistente, referente ao Edital nº 34/2012/GRH. 

 

Caráter: ordinário     Data: 23/01/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

 

Aos vinte e três dias do mês de janeiro de dois mil e treze, às 14h00, na sala de reuniões 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a primeira reunião ordinária do Conselho de Departamento do ano 

de 2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro,  

Msc. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento e o técnico-administrativo Adilton 

Sales dos Santos. O prof. Msc. Alcides Xavier Benicasa não compareceu, mas justificou 

sua ausência por motivo de viagem para conclusão do doutorado. O Prof. Msc. André 

Luís Meneses Silva também não compareceu, mas justificou a ausência por motivo de 

viagem inadiável. Mudança do nome do membro externo para a banca 

examinadora do concurso para Professor Assistente, referente ao Edital nº 

34/2012/GRH. Iniciada a reunião, o Chefe do Departamento destacou que a  Profa. Dra. 

Fabíola Gonçalves Pereira Greve, do Departamento de Ciência da Computação da 

Universidade Federal da Bahia, aprovada como membro externo para fazer parte da 

banca examinadora do concurso, declinou seu nome, informando, também, que não 

tinha nomes a indicar, já que seus colegas não tinham tempo disponível no período de 

realização do concurso. Como o nome da professora já tinha sido aprovado pelo 

Conselho Departamental, agora colocava outro nome para aprovação.  Ressaltou que tal 

fato já era do conhecimento de todos, pois já tinha pedido em outra reunião, dada a 

dificuldade de encontrar outro professor, que o primeiro que encontrasse outro professor 

que pudesse participar da banca, com a condição de que fosse de outra IFES, traria o 

nome para aprovação pelo Conselho. Ainda com a palavra, o Chefe do Departamento 

falou que o professor André Luís já tinha mantido contato com o Prof. Dr. Guilherme 

Álvaro Rodrigues Maia Esmeraldo, do Instituto Federal de Educação, Ciência e 

Tecnologia do Ceará (IFCE) - Campus Crato, e que este disse ter interesse e pode 

participar do processo seletivo como membro examinador. Como os demais membros 

do Conselho não trouxe nenhum outro nome para apreciação, o prof. Joseval colocou 

em votação a aprovação do  Prof. Dr. Guilherme Álvaro Rodrigues Maia Esmeraldo, do 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará (IFCE) - Campus Crato, 
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como membro externo para composição da banca examinadora do concurso de 

Professor Assistente, Edital nº 34/2012/GRH. Não houve questionamentos nem votos 

contrários, o nome do professor foi aprovado por unanimidade. Sendo assim, somando-

se aos dois outros membros internos já aprovados, a banca examinadora ficou composta 

pelos seguintes membros: Prof. Msc. José Carlos da Silva (membro), lotado no DSICI; 

a Profa. Msc. Mai_Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (Presidente), lotada no DSICI e o 

Prof. Dr. Guilherme Álvaro Rodrigues Maia Esmeraldo, do Instituto Federal de 

Educação, Ciência e Tecnologia do Ceará (IFCE) - Campus Crato. Nada mais havendo 

a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte e três  dias do mês de janeiro de dois 

mil e treze. 
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2a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 06/02

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a segunda reunião ordinária de 2013 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 06 de fevereiro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Parecer do Prof. Msc. Marcos Dósea sobre o pedido de afastamento para cursar o

doutorado do Prof. Msc. José Carlos;

3. Indicação do Supervisor Acadêmico Interno para acompanhamento de atividade de

pós-graduação referente ao Prof. Msc. José Carlos;

4. Aprovação do projeto de pesquisa “Evolução do Ambiente de Aprendizagem de

Paciente Virtual para outras Áreas das Ciências da Saúde”;

5. Aprovação do projeto III - Semana de Informática;

6. Aprovação do encaminhamento à CPPD do relatório de promoção para adjunto III

do Prof. Dr. Eugênio Brás;

7. O que ocorrer.
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Pauta:  

 

I - Informes; 

II - Parecer do Prof. Msc. Marcos Dósea sobre o pedido de afastamento para cursar o 

doutorado do Prof. Msc. José Carlos; 

III - Indicação do Supervisor Acadêmico Interno para acompanhamento de atividade de 

pós-graduação referente ao Prof. Msc. José Carlos; 

IV - Aprovação do projeto de pesquisa “Evolução do Ambiente de Aprendizagem  de 

Paciente Virtual para outras Áreas das Ciências da Saúde”; 

V - Aprovação do projeto III - Semana de Informática; 

VI - Aprovação do encaminhamento à CPPD da relatório de promoção para adjunto III 

do Prof.Dr. Eugênio Brás; 

VII - o que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 06/02/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos seis dias do mês de fevereiro de dois mil e treze, às 14h00min, na sala de reuniões 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a segunda reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 

2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Msc. Marcos Barbosa 

Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc André Luís Meneses Silva, Msc. 

Alcides Xavier Benicasa, Msc. José Carlos da Silva, Msc. André Vinicius Rodrigues 

Passos Nascimento, Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e o técnico-

administrativo Adilton Sales dos Santos. O prof. Dr. Methanias Colaço Rodrigues 

Júnior não compareceu, mas justificou a sua ausência. Havendo quorum legal, o Chefe 

do Departamento deu por iniciada a reunião, exatamente às 14h00min. I. Informes. O 

prof. Joseval iniciou a reunião destacando as datas do concurso, de 18 a 20/02/2013, e 

informando o número de inscritos, 06 candidatos. Também disse que, conversando com 

o diretor do Campus, este garantiu que os aprovados tomariam posse em março. 

Também socializou com todos a informação de que o currículo dos candidatos, com 

todos os documentos comprobatórios, seria entregue por eles no dia e horário do sorteio 

do ponto da prova didática. Lembrou que a reunião agendada para o dia 21/02 seria para 

homologação do resultado e que a reunião do Conselho de Centro também já estava 

agendada para o mesmo dia, às 15h00min para homologação final do resultado do 

concurso. O prof. André Luís participou aos presentes a sua aprovação no programa de 

doutorado da USP. O prof. Alcides comentou sobre seu pedido de afastamento. Disse 

que já tinha saído um nova lei que fundamentava o seu pedido, aprovado em reunião 

anterior, e que encaminhou o processo a CICADT para uma reavaliação. Informou que 
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o pedido foi deferido e que já tinha minuta de portaria para ser assinada e publicada. 

Também informou que não houve alteração no período, 09 meses, mas sim no início do 

afastamento, 02/2013. Falou aos presentes que acreditava que isso possibilita a entrada 

de um substituto. O Chefe do  Departamento parabenizou o  prof.Alcides e disse que o 

afastamento dele não comprometerá o andamento das disciplinas ministradas por ele, já 

que tanto as disciplinas dele quanto as do prof. André Luís já tinham sido redistribuídas. 

Quanto a questão do substituto, o prof. Joseval disse que o departamento está com um 

concurso público aberto e não podem pedir substitutos e que, efetivamente, tem de sair 

um efetivo para poderem pedir um substituto. Ainda manifestou a sua surpresa com a 

questão do limite de 20% da liberação dos professores do departamento  para cursaram 

programas de pós-graduação stricto sensu. Disse que se um professor tem o direito, não 

vai cerceá-lo, a deliberação é um consenso. Necessariamente, terão de apurar tudo que é 

correto. II - Parecer do Prof. Msc. Marcos Dósea sobre o pedido de afastamento 

para cursar o doutorado do Prof. Msc. José Carlos. O prof. Joseval fez alguns 

esclarecimentos quando a um mal entendido que tinha ocorrido. Disse que quando 

sugeriu o nome do prof. Marcos Dósea como parecerista, o mesmo declinou alegando 

que o pleito exigia urgência e  muita disponibilidade de tempo dele, então achou que 

não era possível, pois anda muito ocupado com projetos de pesquisa. Também ressaltou 

que nenhum outro professor se disponibilizou para tal. O chefe do departamento 

destacou que à figura do parecerista/relator cabe receber toda a documentação e fazer 

uma breve avaliação. Acatando a decisão do prof. Dósea, o prof.  Joseval deu a 

oportunidade do próprio prof. José Carlos emitir seu parecer e indicar um supervisor 

acadêmico interno para suas atividades de pós-graduação. Feitas essas considerações, 

foi passada a palavra ao prof. José Carlos para que o mesmo fizesse sua solicitação de 

afastamento ao Conselho Departamental. O prof. José Carlos iniciou a sua fala fazendo 

a leitura da sua solicitação de afastamento ao Departamento de Sistemas de Informação, 

onde destacou o interesse dele em fazer o curso de doutorado, como já comentado em 

outras reuniões. Logo a seguir, afirmou que havia sido aprovado no processo seletivo 

stricto sensu, em nível de doutorado em Mecatrônica, realizado na Universidade Federal 

da Bahia, e que baseado na lei federal 12.772, de 28 de dezembro de 2012 e portaria 

2015, de 07 de agosto de 2012 (UFS), estava amparado legalmente para solicitar ao DSI 

o seu pedido de afastamento por um período de 48 meses para participar do programa. 

O professor afirmou, também, que em virtude de que, até aquela data não ter nenhum 

professor efetivamente afastado, delegado por nenhuma portaria, não estava infringindo 

o art 4o, inciso V, da Portaria 2015/UFS, de 07 de agosto de 2012, que dispõe “que o 

numero de servidores afastados para cursos de pós-graduação não pode exceder ao 

limite de 20% do numero total de servidores da unidade”. O professor José Carlos ainda 

enfatizou que, apesar do seu afastamento, o DSI e os professores que o fazem, não 

seriam prejudicados, já que havia um processo seletivo em andamento para a contração 

de um professor efetivo e que este assumiria suas disciplinas hoje lecionadas. O 

professor também concordou que caso nenhum professor fosse aprovado no concurso, 
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continuaria a lecionar suas disciplinas até a contratação de um professor 

efetivo/substituto. Após as explanações do prof. José Carlos, o chefe do departamento 

colocou o pedido de afastamento para discussão. Todos os professores presentes 

disseram que foram pegos de surpresa com essa questão de limite máximo de liberação 

de professores para cursar programa de pós-graduação strcito sensu. O prof. André Luís 

ainda ressaltou que essa porcentagem não atende a demanda de mestres que pretendem 

cursar o doutorado no Campus de Itabaiana. O prof. Dósea sugeriu que o DSI se 

manifestasse, oficialmente, à reitoria contra o disposto no Art. 4º, da Portaria 2015/UFS. 

Os presentes acataram a sugestão do prof. Dósea e o Chefe do Departamento ficou de 

oficializar a manifestação juntamente com os outros departamentos. Colocadas estas 

discussões, o prof. Joseval colocou em votação a aprovação do afastamento do Prof. 

Msc. José Carlos para cursar o doutorado. Não houve votos contrários, o afastamento 

foi aprovado por unanimidade. III - Indicação do Supervisor Acadêmico Interno 

para acompanhamento de atividade de pós-graduação referente ao Prof. Msc. José 

Carlos.  Com a palavra, o professor José Carlos disse que sugeriu o nome do prof. Dr. 

Joseval de Melo Santana como seu supervisor acadêmico, destacando que se baseou em 

seu curriculum Lattes, que demonstra que o professor Joseval tem experiência 

profissional na área de pesquisa e atuação do programa de doutorado do qual irá 

participar. O Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, fez elogios ao projeto do professor José 

Carlos e prontamente aceitou a indicação. Feita a indicação do prof. José Carlos e o 

aceite do prof. Joseval, foi colocado em votação a aprovação do prof. Joseval como 

supervisor acadêmico para acompanhamento das atividades de pós-graduação referente 

ao prof. José Carlos. Não houve manifestações contrárias, a aprovação foi unânime. IV 

- Aprovação do projeto de pesquisa “Evolução do Ambiente de Aprendizagem  de 

Paciente Virtual para outras Áreas das Ciências da Saúde”. Passada a palavra ao 

prof. Marcos Dósea, este ressaltou que o projeto consiste na evolução de um ambiente 

de aprendizagem WEB desenvolvido para ensino da disciplina Assistência 

Farmacêutica aos alunos do curso de Farmácia. O ambiente atualmente oferece para os 

alunos relatos de pacientes reais para que os alunos aprimorem sua capacidade de 

avaliação e tomada de decisão frente às problemáticas apresentadas pelos pacientes. 

Disse que as respostas subjetivas dos alunos são avaliadas por tutores da disciplina e as 

objetivas são corrigidas automaticamente pelo sistema. A evolução consiste em adaptar 

a arquitetura atual do software para que o mesmo ambiente de aprendizagem possa ser 

utilizado por outras áreas das ciências da saúde, como enfermagem e medicina que 

também precisam de ferramentas para aprimorar o processo de tomada de decisão dos 

seus alunos. Feita a apresentação do projeto de pesquisa pelo prof. Marcos Dósea, os 

presentes o parabenizaram e demonstraram-se fascinados com a proposta do trabalho 

que será desenvolvido. Feitas as demonstrações de satisfação de cada membro com o 

projeto, especialmente a do prof. Joseval, este colocou em votação a aprovação do 

projeto de pesquisa “Evolução do Ambiente de Aprendizagem  de Paciente Virtual para 

outras Áreas das Ciências da Saúde, coordenado pelo professor Msc. Marcos Barbosa 
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Dósea. Sem mais comentários, o Conselho aprovou o projeto por unanimidade. V - 

Aprovação do Projeto III - Semana de Informática. O prof. Marcos Dósea, 

coordenador do projeto Semana de Informática, também colocou para apreciação e 

aprovação o Projeto III - Semana de Informática. Os conselheiros já conhecem o 

empenho do prof. Marcos Dósea no desenvolvimentos dos projetos da Semana de 

Informática e reconhecem a sua importância como atividade acadêmica para os 

discentes do curso de Sistemas Informação. Sendo assim, não houve discussões, o 

Projeto III - Semana de Informática foi aprovado por unanimidade. VI - Aprovação do 

encaminhamento à CPPD do relatório de promoção para adjunto III do Prof.Dr. 

Eugênio Brás. O professor Eugênio apresentou os autos do processo nº 

23113.005502/2013-88 que trata  de sua avaliação para promoção horizontal, referente 

ao interstício de 16/02/2011 a 16/02/2013, destacando os questionários de avaliação 

Parte I (avaliação discente) e Parte II (informações departamentais), conforme o que 

estabelece a Resolução nº 26/2012. Após a apresentação, o Chefe do Departamento 

colocou em discussão o resultado do que fora proferido pelo Dr. Eugênio Rubens 

Cardoso Braz. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento colocou em votação 

a avaliação (parte I e parte II) do Prof. Dr. Eugênio para aprovação e encaminhamento 

para a Comissão Permanente de Pessoal  Docente (CPPD), a qual foi aprovada por 

unanimidade. VII - No que ocorrer, o prof. Joseval demonstrou sua indignação ao 

indeferimento, mais uma vez, do seu pedido de contratação de pessoal técnico-

administrativo, dizendo que a DDRH informou a impossibilidade de atendimento, no 

momento, tendo em vista a não liberação de vagas pelo MEC. Daí, destacou, 

novamente, sua insatisfação, já que vem ocorrendo concursos para efetivação de pessoal 

técnico-administrativo em outros campi da UFS. Encerrou a reunião informando que ia 

levar essa solicitação e o problema que via no seu indeferimento para conhecimento da 

Direção do Campus. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu 

pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 

demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos seis 

dias do mês de fevereiro de dois mil e treze.  

 

 

DSI.CampusITA.UFS 8 ATAS - 2013 / 8.1 Conselho Departamental

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 309



DSI.CampusITA.UFS 8 ATAS - 2013 / 8.1 Conselho Departamental

1a Reunião Extraordinária do Conselho Departamental - 20/02

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a primeira reunião extraordinária de 2013 do Conselho Departamental, que aconte-

cerá no dia 20 de fevereiro, às 13h30min, na sala de reuniões do DSI, para tratar de pauta

única:

• Homologação do resultado final do concurso para Prof. Assistente, em regime de

Dedicação Exclusiva, Edital no. 34/2012/GRH/UFS, PARA AS MATÉRIAS DE EN-

SINO: SISTEMAS OPERACIONAIS, REDES DE COMPUTADORES E SISTEMAS

DISTRIBUÍDOS; ARQUITETURA DE COMPUTADORES E PROGRAMAÇÃO.
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Pauta única:  

 

I – Homologação do resultado final do concurso para Prof. Assistente, em regime de 

Dedicação Exclusiva, Edital nº 34/2012/GRH/UFS, PARA AS MATÉRIAS DE 

ENSINO: SISTEMAS OPERACIONAIS, REDES DE COMPUTADORES E 

SISTEMAS DISTRIBUÍDOS; ARQUITETURA DE COMPUTADORES E 

PROGRAMAÇÃO; 

 

Caráter: extraordinário     Data: 20/02/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos vinte dias do mês de fevereiro de dois mil e treze, às 13h30min, na sala de reuniões 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a primeira reunião extraordinária do Conselho Departamental do 

ano de 2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual 

estiveram presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias 

Colaço Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc André Luís Meneses Silva, Msc. José Carlos da Silva, Msc. André 

Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e 

o técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos. Havendo quorum legal, o Chefe do 

Departamento deu por iniciada a reunião, exatamente às 13h30min. I.  Homologação 

do resultado final do concurso para Prof. Assistente, em regime de Dedicação 

Exclusiva, Edital nº 34/2012/GRH/UFS. O Chefe do Departamento explicou o caráter 

de urgência da reunião, informando que às 15h00min do dia 21/02 haveria reunião do 

Conselho de Centro e pretendia levar o resultado já para a homologação por este 

Conselho. Fez uma breve explanação sobre o concurso, destacando os esforços 

dispensados para conseguirem uma vaga para o DSI e também do empenho para que 

toda a documentação necessária para realização do concurso obedecesse os prazos 

propostos no cronograma. Em seguida, passou a palavra a presidente da banca 

examinadora do referido concurso, Profa. Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, 

para que, juntamente com o Prof. Msc. José Carlos da Silva, 1º examinador, 

compartilhassem as informações sobre o decorrer de todos os dias de provas.  Com a 

palavra, a Profa. Mai-Ly Vanessa socializou os fatos ocorridos nas etapas das provas: o 

número de candidatos inscritos, os presentes em cada etapa do concurso e o número de 

aprovados, ressaltando que todas essas informações constavam nas atas de cada etapa 

do concurso. Dando continuidade, a presidente da banca examinadora mostrou aos 

presentes todos os autos do processo nº 23113.022038/12-51, apresentando o resultado 

final, em que dos 06 candidatos inscritos somente 04 estiverem presentes no primeiro 

dia de prova e, desses quatro, dois desistiram do processo seletivo depois do sorteio do 

ponto da prova escrita. Apresentados todos os autos do processo e todos já cientes do 
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decorrer do concurso e do resultado final, no qual o candidato de número 03, José Aélio 

de Oliveira, foi o único aprovado com a média final de 71,3 (setenta e um vírgula três 

pontos), o Prof. Joseval colocou em discussão o resultado. Não havendo discussões, o 

Chefe do Departamento colocou em votação a homologação do resultado final do 

concurso. Sem mais comentários, a homologação foi aprovada por unanimidade. Nada 

mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e 

declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte dias do mês de fevereiro 

de dois mil e treze.  
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3a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 13/03

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a terceira reunião ordinária de 2013 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 13 de março, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação da oferta 2013.1 (versão 7);

3. Concurso para professor substituto;

4. Indicação de professor para representar o Departamento no Conselho de Coor-

denação de Cursos;

5. Definição da data da III Semana de Informática;

6. Escolha de um representante para a Comissão de Estágio;

7. O que ocorrer.
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Pauta:  

 

I - Informes; 

II – Apreciação da oferta 2013.1 (versão 7);  

III – Concurso para professor substituto; 

IV – Indicação de professor para representar o Departamento no Conselho de 

Coordenação de Cursos; 

V – Definição da data da III Semana de Informática; 

VI – Escolha de um representante para a Comissão de Estágio; 

VII - o que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 13/03/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos treze dias do mês de março de dois mil e treze, às 14h00min, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, teve início a terceira reunião ordinária do Conselho Departamental do ano de 

2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, na qual estiveram 

presentes os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. José Carlos da Silva, Msc. André Vinicius Rodrigues Passos 

Nascimento, Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e o técnico-administrativo 

Adilton Sales dos Santos. Não houve representação discente, nem também nenhuma 

justificativa pelas ausências. Havendo quorum legal, o Chefe do Departamento deu por 

iniciada a reunião, exatamente às 14h00min. I. Informes. A reunião foi iniciada com o 

Prof. Joseval pedindo a todos os professores que disponibilizassem os programas das 

disciplinas que cada um ministra no SIGAA e disse que o departamento tem sido 

cobrado pelo DEAPE  e pela direção do Campus para que se  providencie a 

disponibilização dos programas. Apresentou um ofício da ouvidoria encaminhado para 

o DSI, o qual já tinha compartilhado com alguns professores, e que agora trazia para 

conhecimento do conselho. Disse que se tratava de uma manifestação à Ouvidoria se 

havia algum impedimento legal quanto a um candidato inscrito e um membro da banca 

fazerem parte de um mesmo grupo de pesquisa. Ressaltou que, em caráter de urgência, 

respondeu logo a manifestação da ouvidoria e que não via nenhum problema, já que o 

candidato inscrito não compareceu à prova. Também informou que tinha conversado 

com o prof. André Vinícius e este falou que buscou algumas leituras sobre o assunto e 

não viu nada que entendesse que o caso em questão comprometesse a lisura do 

concurso. Comentou sobre o mandato na chefia, que termina em 19/05/2013, e disse 

que precisavam antecipar a data da reunião do mês de maio para poderem homologar a 

eleição da nova chefia. Então decidiram que ficaria marcada para o dia 08/05, na qual 
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seriam feitas as escolhas de chefe e subchefe departamental. Logo após, perguntou 

quem sugeria o nome para candidatura. Com a palavra, o prof. Eugênio Rubens falou 

que inicialmente não manifestou nenhum interesse, mas que agora resolveu dar sua 

contribuição e colocar seu nome como candidato a chefe. O prof. Joseval disse que caso 

ninguém colocasse o nome para subchefe aceitaria fazer parte da chapa do prof. 

Eugênio como subchefe. Como ninguém se manifestou, os professores Dr. Eugênio 

Rubens e Dr. Joseval formaram uma chapa. Ainda nos informes, o prof. Marcos Dósea 

salientou o período do ERBASE e pediu aos professores que motivassem os alunos a 

participarem. II - Apreciação da oferta 2013.1 (versão 7). A versão 7 da oferta foi 

apresentada e aprovada por unanimidade, pois  como o prof. Joseval destacou,  como é 

a versão 7, evidente que todos já tinha homologado. Porém, fez algumas considerações: 

ressaltou que a oferta foi concluída sem sobrecarregar ninguém e atendendo aos anseios 

discentes, a exemplo da disciplina Inteligência Artificial que tinha alguns limitantes e 

foi remanejada para atender aos anseios discentes. Também, destacou que a disciplina 

Vetores e Geometria Analítica continua como obrigatória, já que o novo PPC ainda não 

passou pelo CONEPE, e que Matemática Discreta ainda continua a ser ofertada pelo 

DSI e não pelo Departamento de Matemática. Passados esses esclarecimentos informou 

que aprovada pelo Conselho Departamental, levaria a oferta para ser ratificada a 

homologação pelo Colegiado. III - Concurso para professor substituto. O Chefe do 

Departamento informou que só podem pedir a contratação de professor substituto 

quando tiverem a portaria geradora do afastamento do professor efetivo. Disse que 

apesar do prof. Alcides já estar afastado oficialmente, o período de afastamento é até 

10/2013, assim não conseguiriam pedir o contrato de um substituto por um ano. Então 

destacou que melhor seria aguardar a portaria de afastamento dos professores André 

Luís e José Carlos para solicitar a contratação dos substitutos. Várias discussões foram 

geradas, pois os professores Marcos Dósea, Methanias Colaço e André Vinícius 

achavam melhor já pedi  o prof. substituto mediante o afastamento do prof. Alcides. O 

prof. Andrés Ignácio ainda sugeriu que o melhor seria aguardar a saída oficial dos dois e 

encaminhar os pedidos tudo junto.  Diante destas discussões, o prof. Joseval colocou em 

votação para deliberação as seguintes propostas: 1) Fazer solicitação imediata de 

substituto para o prof. Alcides e em seguida dos professores André Luís e José Carlos 

da Silva; 2) Aguardar até a saída de um ou de ambos, para pedir substitutos e 

posteriormente solicitar substituto para o prof. Alcides; 3) Esperar a saída dos 

professores José Carlos e André Luís para pedir substitutos de todos juntos. Colocada 

essas propostas, o chefe do departamento colocou em votação. Com 05 votos a proposta 

02 foi vitoriosa contra 03 votos da proposta 01 e 01 voto da proposta 03. IV - Eleição 

de professor para representar o Departamento no Conselho de Coordenação de 

Cursos.  Como já tinha sido discutido em reunião anterior, o prof. Joseval enfatizou que 

era necessário indicar um substituo para o prof. André Luís no Conselho de 

Coordenação de Cursos, dada a saída do mesmo para cursar doutorado. Disse que só 

não colocava o nome dele porque já faz parte como chefe de departamento, mas que 
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assim que deixar a chefia pode colocar seu nome para fazer parte. Mas salientou que 

assim que sair a portaria de afastamento do prof. André Luís tem de indicar um nome de 

outro professor. Perguntou quem colocava o nome a disposição. Todos os que se 

manifestaram puseram dificuldades em fazer parte. No entanto a profª Mai_Ly Vanessa 

disse que podia vincular o nome dela a partir da primeira reunião de abril. O prof. 

Joseval deu por encerrado esse ponto, acatando a proposta da prof. Mai-Ly. V - 

Definição da data da III Semana de Informática. Passada a palavra ao prof. Marcos 

Dósea, este informou que o pessoal da Itatech tinha sugerido o período de 13 a 15 de 

novembro. Então quis saber se havia algum impedimento para os demais professores. 

Nenhum professor colocou impedimento quanto ao período e este foi aprovado por 

unanimidade. VI - Escolha de um representante para a Comissão de Estágio. 

Novamente foi passada a palavra ao prof. Marcos Dósea, pois ele já tinha manifestado 

interesse em fazer parte da comissão. O prof. Marcos Dósea disse que achava viável 

fazer parte desta comissão, já que ele trabalha diretamente com o estágio, sendo o 

professor da cadeira da disciplina. Não havendo discussões o Conselho Departamental 

aprovou por unanimidade o nome do prof. Marcos Dósea como integrante da Comissão 

de Estágio. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 

presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos treze dias do 

mês de março de dois mil e treze.  
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4a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 08/05

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senhoria

para a quarta reunião ordinária de 2013 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 08 de maio, às 09h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Manutenção do site do Departamento;

3. Homologação do resultado da monitoria;

4. Homologação da documentação comprobatória da titulação do candidato José Aélio

de Oliveira Júnior, aprovado no concurso público;

5. Homologação da avaliação para progressão horizontal (assistente I para assistente

II) do Prof. Msc. José Carlos;

6. Manutenção dos Laboratórios do Departamento de Sistemas de Informação (Orga-

nização, Instalação de Softwares, Rede, etc);

7. Utilização do SIGAA pelos professores do Departamento como mecanismo padrão

para comunicação com os alunos e distribuição de material;

8. Sala para a Itatech;

9. Solicitação de prof. substituto para o prof. André Lúıs;

10. Eleição do chefe e subchefe do Departamento;

11. O que ocorrer.
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Pauta 

I - Informes; 

II - manutenção do site do Departamento; 

III - homologação do resultado da monitoria; 

IV - homologação da documentação comprobatória da titulação do candidato José Aélio 

de Oliveira Júnior, aprovado no concurso público; 

V - homologação da avaliação para progressão horizontal (assistente I para assistente II) 

do Prof. Msc. José Carlos; 

VI - manutenção dos Laboratórios do Departamento de Sistemas de Informação 

(Organização, Instalação de Softwares, Rede, etc); 

VII - utilização do SIGAA pelos professores do Departamento como mecanismo padrão 

para comunicação com os alunos e  distribuição de material; 

VIII - sala para a Itatech; 

IX  - solicitação de prof. substituto para o prof. André Luís;  

X - eleição do chefe e subchefe do Departamento; 

XI - o que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 08/05/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos oito dias do mês de maio de dois mil e treze, às 09h00min, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, estiveram presentes na quarta reunião ordinária do Conselho Departamental 

do ano de 2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, os 

professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Dr. Methanias Colaço Rodrigues 

Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. 

José Carlos da Silva, Msc. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. José 

Aélio de Oliveira Júnior, Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e o técnico-

administrativo Adilton Sales dos Santos. Teve ausência justificada o prof. Msc. Alcides 

Xavier Benicasa. Havendo número legal para formação do quorum, o Chefe do 

Departamento deu por iniciada a reunião. I. Informes. O prof. Joseval destacou a 

importãncia desta reunião por estar passando a chefia departamental para o prof. 

Eugênio, mesmo seu mandato expirando somente em 19/05, mas que passaria para o 

prof. Eugênio as tomadas de decisões nesse período de transição. Falou da sua 

satisfação em estar entregando a chefia com um quadro de professores mais próximo da 

realidade do DSI – 11 professores, ressaltando que também já fez o registro na GRH do 

pedido de contratação de mais um professor efetivo e técnicos-administrativos. 

Parabenizou o prof. José Aélio de Oliveira, candidato aprovado no último concurso, 

pela brilhante participação que tem demonstrado nas atividades do DSI desde que 

entrou em exercício. Também comentou de sua satisfação em dois professores, José 

Carlos e André Luís, estarem afastados, efetivamente, para cursarem o doutorado, o que 

DSI.CampusITA.UFS 8 ATAS - 2013 / 8.1 Conselho Departamental

AtaDepartamento2013.04

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 318
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não acarretará nenhum prejuízo as atividades acadêmicas do DSI, pois já foi 

encaminhado um pedido de contratação de substituto para o prof. José Carlos, o qual foi 

atendido, e hoje será dado início ao pedido de prof. Substituto no lugar do prof. André 

Luís. Então ressaltou a situação privilegiada na qual deixa o DSI. II - manutenção do 

site do Departamento. Passada a palavra para o prof. Marcos Dósea, responsável pela 

manutenção do site, ele pediu para ser substituído. Disse que a função tem exigido 

muito tempo dele e que o seu compromisso com outros projetos e pesquisas 

acadêmicas, além da sua carga horária em sala de aula, não tem permitido que ele tenha 

tempo suficiente para a manutenção do site. Ainda alertou os companheiros de que essa 

função agrega carga horária para o professor responsável. O prof. Joseval ressaltou que 

tem recebido cobranças quanto à atualização das informações no site e disse que isso é 

uma obrigação, já que hoje temos por lei de garantir o acesso à informação. Feita uma 

análise da distribuição de cargas horárias dos professores, sugeriu o nome da profa. 

Mai-Ly como responsável pela manutenção do site. A profa. Mai_Ly não colocou 

nenhuma objeção e com o consentimento de todos os conselheiros a sua designação foi 

aprovada por unanimidade. III - homologação do resultado da monitoria. Antes de 

passar a palavra ao prof. André Vinícius, único que submeteu projeto de monitoria, o 

Chefe do Departamento fez algumas considerações. Disse que já tinha aprovado ad 

referendum, mas que agora trazia para ratificar a homologação pelo Conselho. Também 

comentou que a profa. Mai_Ly demonstrou insatisfação quanto a publicitação do edital 

para submissão de projetos. Então disse que, inicialmente, pensou em possíveis falhas, 

mas que depois que conversou com o prof. André Vinícius descartou essa possibilidade. 

O prof. André Vinícius disse que o edital foi divulgado e que recebeu e.mail tanto do 

DEAPE como da Secretaria Departamental informando todas as etapas e períodos para 

a submissão de projetos. O técnico-administrativo acrescentou que não só ele tinha 

encaminhando e.mail para todos os professores como, certamente, o DEAPE também, já 

que ele também recebeu como técnico-administrativo. Feitas essas colocações, o prof. 

André Vinícius fez um breve relato das etapas da seleção de monitores e informou que 

houve dois aprovados: um monitor bolsista, Cleveton dos Santos, e um voluntário, 

André Batista da Silva, para a disciplina Lógica Matemática. Feitas as explanações do 

prof. André Vinícius, o Chefe do Departamento colocou em votação a homologação do 

resultado do processo seletivo para monitoria, não houve discussões nem votos 

contrários, a aprovação foi unânime. IV - homologação da documentação 

comprobatória da titulação do candidato José Aélio de Oliveira Júnior, aprovado 

no concurso público. Nesse ponto, também destacou que já tinha sido aprovado ad 

referendum, mas que não houve problema nenhum na documentação, pois tinha 

designado professores como pareceristas para analisarem a documentação e anexou o 

parecer ao ato de aprovação ad referendum. Falou da posse, de tudo que já tinham feito, 

da marcação da reunião para aprovação, mas que não houve quórum. Informou que tudo 

foi analisado e dado um parecer, mas que tinham que ratificar e registrar essa aprovação 

em ata. Foi então que colocou em votação a aprovação da documentação comprobatória 

do candidato José Aélio de Oliveira Júnior, o Conselho aprovou por unanimidade. 
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V - homologação da avaliação para progressão horizontal (assistente I para 

assistente II) do Prof. Msc. José Carlos. O professor José Carlos apresentou os autos 

do processo nº 23113.005480/2013-56 de sua avaliação para promoção horizontal, 

referente ao interstício de 13/04/2011 a 13/04/2013, destacando os questionários de 

avaliação, Parte I (avaliação discente) e Parte II (informações departamentais), 

conforme o que estabelece a Resolução nº 26/2012.  Após a apresentação, o Chefe do 

Departamento colocou em discussão o resultado do que fora proferido pelo Msc. José 

Carlos. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento colocou em votação a 

avaliação (parte I e parte II) do Prof. José Carlos para aprovação e encaminhamento 

para a Comissão Permanente de Pessoal  Docente (CPPD), a qual foi aprovada por 

unanimidade.VI - manutenção dos Laboratórios do Departamento de Sistemas de 

Informação (Organização, Instalação de Softwares, Rede, etc). Ponto incluído a 

pedido do prof. André Vinícius, a palavra lhe foi passada. O professor fez uma breve 

descrição da situação dos laboratórios de SI e manifestou a necessidade de ter alguém 

ou um grupo para cuidar dos laboratórios quanto à instalação de softwares, organização, 

rede, controle de equipamentos e pessoas que fazem uso dos laboratórios. Houve vários 

questionamentos colocados pelos professores quanto a quem deveria ser atribuída essa 

responsabilidade. O prof. Aélio perguntou se não tinha nenhum técnico designado para 

tal. O prof. Joseval informou que não, mas que na nova proposta do Projeto Pedagógico 

tinha adequado o quadro de servidores a realidade do DSI e disse que incluiu um 

quantitativo de 04 técnicos de laboratórios. Também ressaltou que já fez o pedido 

oficialmente para contratação não só de técnicos de laboratório, mas também de um 

assistente em administração para poder auxiliar o técnico-administrativo Adilton. O 

prof. André Vinícius destacou que todos os departamentos do Campus que tem 

laboratório conta com um técnico e que só o DSI que não tem. Dentre uma posição e 

outra dos professores quanto a quem caberia essa responsabilidade, se ao CPD ou a um 

técnico, o prof. Dósea disse que já tinha combinado um mutirão com os alunos para 

fazerem esse trabalho. O prof. Methanias Colaço se manifestou e disse que o CPD está 

com um quadro bom de servidores e que poderiam conversar com o analista Erick para 

ver o que o CPD poderia fazer quanto a essa questão. Para encerrar esse ponto, o prof. 

Joseval disse que essa questão não é objeto de homologação, então sugeriu que o o prof. 

Methanias tentasse manter um contato com o analista de sistemas do CPP para verificar 

se isso pode ser atribuição do CPD. VII - utilização do SIGAA pelos professores do 

Departamento como mecanismo padrão para comunicação com os alunos e 

 distribuição de material; O Chefe do Departamento colocou para os presentes se toda 

a comunicação professor x alunos deve ser feita via Sigaa. Os conselheiros se 

posicionaram destacando a utilidade dos meios que eles mantêm a comunicação com os 

alunos, via e.mail, site do DSI. Fizeram uma avaliação entre as utilidades de um e de 

outro para a comunicação. Viram a importância do Sigaa para tal, mas não deixariam de 

lado os meios dos quais já fazem uso. Então resolveram manter do jeito que está. VIII - 

sala para a Itatech; O prof. Dósea falou da má situação em que a Itatech se encontra, 

funcionando ao lado de um depósito do Campus. Disse que tinha prometido ao pessoal 
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da empresa levar isso para reunião para apreciação pelo Conselho. Questionou que o 

DSI tinha uma sala funcionando como depósito, então poderiam desocupá-la e  

emprestá-la a empresa Júnior. O prof. Joseval disse que o número de salas está de 

acordo com a realidade do DSI e que a sala que está funcionando como depósito vai ser 

desocupada para o prof. Aélio ocupa-la. O prof. Dósea colocou algumas sugestões para 

que a sala que funciona como depósito fosse cedida a Itatech, porém o Chefe do 

Departamento enfatizou que não iria subtrair uma sala do DSI para cedê-la  a Itatech, 

mas que os representantes da Itatech poderiam entrar em contato com os professores 

afastados, André Luís e José Carlos,  e verem a possibilidade dos mesmos emprestarem 

a sala enquanto durarem os afastamentos. O prof. José Carlos, que estava presente na 

reunião, já sinalizou que não pretende se desfazer da sala no período de afastamento 

dele, pois iria ocupar com frequência para estudos, seria o seu laboratório de estudos. 

Para finalizar, o professor Joseval disse ao prof. Dósea que transmitisse aos 

representantes da Itatech que o Conselho lamenta não ter espaço para a Itatech, mas que 

nada impediria que eles entrassem em contato com os professores afastados e tentassem 

o empréstimo da sala. Ainda ressaltou que até o dia 25 queria a sala do prof. Aélio 

desocupada e que os professores teriam até esse dia para solicitarem algum bem 

material que se encontrasse no depósito porque a partir desse dia o que lá estivesse seria 

encaminhado ao almoxarifado da UFS. E para agilizar, pediu ao prof. Aélio que ele 

fizesse um levantamento de tudo que se encontrava na sala e disponibilizasse para os 

outros professores. O prof. Aélio aceitou fazer o levantamento. IX  - Solicitação de 

prof. substituto para o prof. André Luís. Mediante a portaria de afastamento do Prof. 

André Luís para cursar o doutorado, o Departamento já tem sustentação para pedir um 

professor substituto. Porém, conforme já aprovado em reunião departamental e constado 

em ata, o Prof. Joseval enfatizou que as disciplinas ministradas pelo Prof. André Luís já 

tinham sido rateadas para outros professores, assim não caberia vincular as disciplinas 

ministradas pelo Prof. André Luís ao novo substituto. Ressaltou que o concurso seria 

aberto para 20 horas e agora o que colocaria em discussão era as disciplinas que seriam 

atribuídas ao novo professor substituto e também a composição da banca examinadora. 

Salientou que na escolha das disciplinas deveriam fazer algumas ponderações, a 

exemplo de não atribuirem as que tenham uma maior complexidade, não por achar que 

o professor substituto seja menos competente que o efetivo, mas por o mesmo não poder 

dar a mesma continuidade operaciopnal que o professor efetivo. O Prof. André Vinícius 

trouxe para discussão o edital de nº 09/2013, que trata da seleção de um professor 

substitutito para o DSI. Ele comentou que o edital deveria ser retificado porque achava 

complicado atribuir uma só disciplina – Introdução à Ciência da Computação – para o 

novo professor. O Prof. Joseval disse que isso não impediria que o substituto 

ministrasse outra disciplina além da explicitada no edital, pois consta que a área do 

concurso é a de Programação, o que abre um leque de disciplinas. Muitos 

questinamentos foram colocados e o Conselho ficou dividido entre a proposta do Prof. 

André Vinícius e a colocação do Prof. Joseval. Diante dos vários posicionamentos dos 

conselheiros, o Chefe do Departmento resolveu contactar com o Departamento de 
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Desenvolvimento de Recursos Humanos (DDRH) da UFS para saber  se o edital ainda 

poderia ser retificado e, caso pudesse, colocaria em votação para aprovação pelo 

Conselho a retificação ou não. Contactada por telefone a Diretora do DDRH informou 

que poderia retificar, mas que já havia 05 inscritos. Diante dessa informação, o 

Conselho decidiu não retificar, pois isso poderia causar sérios problemas, caso algum 

candidato já inscrito se sentisse prejudicado. Então o Chefe do Departamento deu por 

encerrada essa questão e disse que agora abria espaço para sugestões das disciplinas e 

nomes para composição da banca examinadora para o concurso de professor substituto 

na vaga do Prof. André Luís. Levando em consideração as ponderações levantadas pelo 

Prof. Joseval, depois de vários questionamentos o Conselho aprovou por unanimidade 

que o concurso deveria ser relizado para a Matéria de Ensino Sistemas de Informação 

Aplicados e as disciplinas atribuídas ao professor seriam: Auditoria e Segurança de 

Sistemas, Gestão da Informação e Sistema Multimídia Interface Homem-máquina. 

Quanto à composição da banca examinadora, não houve questionamentos, os 

professores Andrés Ignácio, Marcos Dósea e Methanias Colaço sugeriram os seus 

nomes e o Conselho aprovou por unanimidade. O Conselho também aprovou por 

unanimidade o ponto do concurso: Planejamento Estratégico de Sistemas de 

Informação. X  - Eleição do Chefe e Subchefe do Departamento. O atual Chefe do 

Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, ressaltou a data do término do seu 

mandato, 19/05/2013, e também o seu não interesse em permanecer na Chefia 

Departamental. Fez comentários sobre a ótima experiência que adquiriu durante sua 

gestão e também o quanto pode contribuir para o desenvolvimento do DSI. Agradeceu a 

todos pela compreensão e contribuição que lhes foram dispensadas durante seu 

mandato. Destacou que já tinha disponibilizado um período para inscrição de nomes 

para o pleito de chefe e subchefe Departamentais e que somente o Prof. Eugênio se 

manifestou, o qual solicitou ao Prof. Joseval que colocasse o nome dele com subchefe. 

O Prof. Joseval disse que não viu nenhum problema e aceitou a indicação do Prof. 

Eugênio Rubens. Porém, colocou que preferia que outro professor fizesse parte da 

chapa com o Prof. Eugênio e perguntou a este se ele se incomodaria que um outro 

professor compusesse a chapa. O Prof. Eugênio disse que não. Foi então que o Chefe do 

Departamento pediu que alguém interessado se manifestasse. Ninguém se manifestou. 

Ainda esclareceu que os novos  Chefe e Subchefe terão 02 (dois) anos de mandato, 

renovável por mais um período, e deverão ser nomeados pelo Reitor dentre os 

professores indicados em listas tríplices após eleição pela maioria absoluta dos 

membros do Conselho Departamental.   Foi então que o Prof. Joseval, juntamente com 

os presentes, nomearam o técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos e a Profa. 

Mai_Ly Vanessa como escrutinadores para dar início a eleição de Chefe e Subchefe do 

DSI. Realizada a eleição, os escrutinadores apresentaram o seguinte resultado da eleição 

em lista tríplice para Chefe do Departamento de Sistemas de Informação: 1º escrutínio: 

Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz – 08 votos; 2º escrutínio: Prof. Marcos Barbosa 

Dósea – 06 votos; 3º escrutínio: Prof. Joseval de Melo Santana – 05 votos. Eleição em 

lista tríplice para Subchefe do Departamento de Sistemas de Informação: 1º escrutínio: 
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Prof. Joseval de Melo Santana – 08 votos; 2º escrutínio: Prof. Eugênio Rubens Cardoso 

Braz -  06 votos; 3º escrutínio: Prof. Marcos Barbosa Dósea – 05 votos. Dados estes 

resultados, ficaram indicados em lista tríplice para Chefe do DSI, os seguintes nomes: 

1º lugar – Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz; 2º lugar – Prof. Marcos Barbosa Dósea; 

3º lugar – Prof. Joseval de Melo Santana. Para Subchefe do DSI, ficaram indicados em 

lista tríplice os seguintes nomes: 1º lugar – Prof. Joseval de Melo Santana; 2º lugar – 

Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz; 3º lugar – Prof. Marcos Barbosa Dósea. Assim, 

ficaram eleitos os professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz para assumir a chefia 

e o Dr. Joseval de Melo Santana para assumir a subchefia. No que ocorrer, o Chefe do 

Departamento destacou, mais uma vez, que hoje já estava passando a chefia para o prof. 

Eugênio, mesmo não tendo saído portaria de nomeação, mas que de hoje até a data da 

homologação da nomeação seria um período de transição. Fez uma descrição sucinta de 

sua gestão, destacando algumas metas alcançadas. Disse se sentir satisfeito em ter  

ampliado o quantitativo de professores na sua gestão e por já ter encaminhado 

oficialmente solicitação do aumento do quantitativo de técnicos-administrativos. 

Comentou que só lamenta pelo novo Projeto Pedagógico ainda não estar em vigor, mas 

destacou e todos reconheceram os esforços dele para tal. Agradeceu a todos pela 

contribuição que deram a ele no período em que esteve na chefia. Falou que o 

departamento sempre se manteve como um ambiente de trabalho agradável e com a 

participação de todos nas decisões. Todos os professores presentes e o técnico-

administrativo foram, um a um, parabenizando o prof. Joseval pela ótima gestão, pela 

responsabilidade e comprometimento que sempre manteve com o DSI, cada um 

elencando pontos que tiveram destaque durante a gestão dele. O prof. Eugênio, além 

dos agradecimentos e parabenização ao prof. Joseval, agradeceu aos conselheiros pela 

confiança em confiarem nele para o próximo mandato. Disse que tem muito o que 

aprender com quem tem experiência e que vai tentar fazer o melhor para o DSI. Mais 

uma vez, o prof. Joseval agradeceu a todos e disse que todos definiram muito bem o 

papel dele nos comentários que fizeram. Finalizou destacando que o DSI proporciona 

um ótimo ambiente de trabalho e que as discussões que houve sempre foram 

democráticas. A reunião foi finalizada com uma salva de palmas para o prof. Dr. 

Joseval de Melo Santana. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 

Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 

pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos 

oito dias do mês de maio de dois mil e treze.  
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5a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 12/06

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a quinta reunião ordinária de 2013 do Conselho Departamental, que acon-

tecerá no dia 12 de junho, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Homologação do resultado do concurso para professor substituto, Edital no. 009,

de 02 de maio de 2013;

3. Homologação da avaliação para progressão horizontal do Prof. Eugênio Braz (ad-

junto 2 para adjunto 3);

4. Homologação da avaliação para promoção horizontal do prof. José Carlos (assistente

1 para assistente 2);

5. Oferta Teoria da Computação;

6. Solicitação do aluno Wandiery;

7. Aprovação de relator para avaliação da promoção horizontal dos professores Marcos

Dósea e Methanias Colaço;

8. O que ocorrer.
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Pauta 

I) Informes;

II) Homologação do resultado do concurso para professor substituto, EDITAL Nº 009,

DE 02 DE MAIO DE 2013;

III) Homologação da avaliação para promoção horizontal do prof. Eugênio Braz

(adjunto 2 para adjunto 3);

IV) Homologação da avaliação para promoção horizontal do prof. José Carlos

(assistente 1 para assistente 2);

V) Oferta Teoria da Computação;

VI) Solicitação do aluno Wandiery;

VII) Aprovação de relator para avaliação da promoção horizontal dos professores

Marcos Dósea e Methanias Colaço;

VIII) O que ocorrer.

Caráter: ordinário     Data: 12/06/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

Aos doze dias do mês de maio de dois mil e treze, às 14h00min, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, estiveram presentes na quinta reunião ordinária do Conselho Departamental 

do ano de 2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, os 

professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, 

Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. André Vinicius Rodrigues Passos 

Nascimento, Msc. José Aélio de Oliveira Júnior, Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida 

Saucedo Faro e o técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos. Teve ausência 

justificada o prof. Dr. Joseval de Melo Santana. Havendo número legal para formação 

do quorum, o Chefe do Departamento deu por iniciada a reunião apresentando os 

seguintes I. Informes. Inicialmente, o Prof. Eugênio Rubens se apresentou informando 

que agora, na condição de chefe do departamento, presidiria as reuniões departamentais 

e contava com o apoio de todos. Dando prosseguimento, destacou que já tinha 

participado de uma reunião do Conselho de Centro e informou que já tinha colocado um 

problema para o diretor do Campus, que é a necessidade dos departamentos ofertantes 

de disciplinas para outros seguirem os históricos anteriores de oferta para que não 

ocorram transtornos e choques de horários em disciplnas de um mesmo curso e período 

curricular. Feitas as considerações do prof. Eugênio,o prof. Andrés pediu a palavra e 

informou que a disciplina Tópicos Especiais de Engenharia de Softaware, na qual só 

houve cinco alunos matriculados, não contava com a participação de nenhum aluno. 

Quatro dos matriculados não compareceram às aulas e o único que compareceu disse 

que ia desistir. Sendo assim, o professor ressaltou que há motivos plausíveis para o 

cancelamento da oferta da disciplina, que apesar de terem  cinco alunos matriculados, 

todos já confirmaram que não irão cursar a disciplina. Feitas as considerações do prof. 
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Andrés , o Conselho não colocou nenhuma objeção quanto ao cancelamento da oferta 

da disciplina Tópicos Especiais de Engenharia de Software e o prof. Eugênio disse que 

iria solicitar ao DAA a exclusão da disciplina da oferta 2013.1. II) Homologação do 

resultado do concurso para professor substituto, EDITAL Nº 009, DE 02 DE 

MAIO DE 2013. O Chefe do Departamento, presidente da banca examinadora do 

concurso,  fez uma breve explanação sobre o concurso, destacando todas as etapas, 

compartilhando as informações dadas com os demais membros da banca, prof. José 

Aélio e prof. André Vinícius.  Com a palavra, socializou os fatos ocorridos nas etapas 

das provas: o número de candidatos inscritos, os presentes no concurso e o número de 

aprovados, ressaltando que todas essas informações estavam documentadas nas atas e 

relatórios de cada etapa do concurso. Dando continuidade, o presidente da banca 

examinadora mostrou aos presentes todos os autos do processo nº 23113.009239/13-04, 

apresentando o resultado final, em que dos 19 candidatos inscritos somente 04 

compareceram na hora marcada e um candidato que compareceu depois do horário 

marcado ficou fora do processo seletivo. Apresentados todos os autos do processo e 

todos já cientes do decorrer do concurso e do resultado final, no qual o candidato de 

número 11, Adolfo Pinto Guimarães, foi o primeiro colocado com uma nota final de 

75,04, o candidato de número 4, Ricardo Luís Guimarães dos Santos, foi o segundo 

colocado com uma nota final de 70,57, o candidato de número 6, Igor Peterson Oliveira 

Santos, foi o terceiro colocado com uma nota final de 53,12 e o candidato de número 9, 

Breno Barreto Machado, foi o quarto colocado com uma nota final de 52,36, o Prof. 

Eugênio Rubens colocou em discussão o resultado. Não havendo discussões, o Chefe do 

Departamento colocou em votação a homologação do resultado final do concurso. Sem 

mais comentários, a homologação foi aprovada por unanimidade. III) Homologação da 

avaliação para promoção horizontal do prof. Eugênio Braz (adjunto 2 para 

adjunto 3). O professor Eugênio Rubens informou que a CPPD encaminhou o seu 

processo de progressão horizontal para que ele atendesse a pendência indicada, que foi a 

apresentação do parecer do relator e com aprovação pelo Conselho Departamental. Foi 

então que fez uma breve apresentação dos autos do processo nº 23113.005502/2013-88, 

que trata da sua avaliação para promoção horizontal, referente ao interstício de 

16/02/2011 a 16/02/2013. O professor Eugênio destacou que o relator, prof. Dr. Joseval, 

tomou por base o item 1.1 – desempenho didático, conforme resolução nº 

002/2013/CONSU, e apresentou o seguinte relatório: Parte 1 (média aritmética das 

somas dos questionários discentes) – 20 (vinte pontos); Parte 2 (informações 

departamentais) – 20 (vinte pontos); total = parte 1 + parte 2 = 40 pontos (valor maior 

ou superior a 30). Dessa forma, conforme notas explicitadas, e baseada na forma de 

cálculo imposta pela já citada resolução, ficou estabelecido como 20 (vinte pontos) a 

pontuação final. Após a apresentação do parecer do relator pelo prof. Eugênio, ele 

colocou o resultado para discussão. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento 

colocou em votação o parecer para aprovação e encaminhamento para a Comissão 

Permanente de Pessoal Docente (CPPD). O parecer foi aprovado por unanimidade. IV - 

homologação da avaliação para progressão horizontal (assistente I para assistente 
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II) do Prof. Msc. José Carlos. O professor Eugênio Rubens informou que a CPPD

encaminhou o processo de progressão horizontal do prof. José Carlos para que o mesmo

atendesse algumas pendências e que, dentre estas, constava a aprovação pelo Conselho

Departamental do parecer do relator. Foi então que o Chefe do Departamento fez uma

breve apresentação dos autos do processo nº 23113.005480/2013-56, que trata da

avaliação para promoção horizontal do prof. José Carlos, referente ao interstício de

13/04/2011 a 13/04/2013. O professor Eugênio destacou que o relator, prof. Dr. Joseval,

tomou por base o item 1.1 – desempenho didático, conforme resolução nº

002/2013/CONSU, e apresentou o seguinte relatório: Parte 1 (média aritmética das

somas dos questionários discentes) – 19,59 (dezenove vírgula cinquenta e nove pontos);

Parte 2 (informações departamentais) – 20 (vinte pontos); total = parte 1 + parte 2 =

39,59 pontos (valor maior ou superior a 30). Dessa forma, conforme notas explicitadas,

e baseada na forma de cálculo imposta pela já citada resolução, ficou estabelecido como

20 (vinte pontos) a pontuação final. Após a apresentação do parecer do relator pelo prof.

Eugênio, ele colocou o resultado para discussão. Não havendo discussões, o Chefe do

Departamento colocou em votação o parecer para aprovação e encaminhamento para a

Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD). O parecer foi aprovado por

unanimidade. V) Oferta Teoria da Computação. O prof. Eugênio informou que a

aluna Jéssica da Silva Costa, representante discente no Colegiado, procurou-o para

manifestar uma inquietação de alguns alunos. A aluna informou que na turma de Teoria

da Computação (2012.2) houve muitas reprovações e que os alunos reprovados a

procuraram manifestando interesse em cursar essa disciplina no período especial 2013.0

para que não fossem prejudicados quanto à regularidade deles no curso, já que Teoria da

Computação é pré-requisito para outra disciplina. O Conselho discutiu sobre o assunto,

fez ponderações, mas não viu possibilidades em atender à solicitação dos discentes e

reprovou por unanimidade a oferta de Teoria da Computação em 2013.0. VII)

Aprovação de relator para avaliação da promoção horizontal dos professores

Marcos Dósea e Methanias Colaço. Os professores informaram que face ao

fechamento de um período para solicitação da promoção horizontal indicavam o nome

do Prof. Eugênio Rubens como relator. O Chefe do Departamento não fez nenhuma

objeção a indicação e submeteu-a para aprovação pelo Conselho. Não houve discussões,

a indicação foi aprovada por unanimidade.  VIII) O que ocorrer. No que ocorrer o

prof. Methanias Colaço pediu a palavra e manifestou mais uma vez a importância e o

seu interesse na criação de um núcleo de pesquisa do Departamento. Ressaltou que já

tinha manifestado isso em uma outra reunião, mas que nada foi feito efetivamente.

Assim, pediu o empenho e o compromisso dos presentes no tocante às providências

necessárias para a criação do núcleo de pesquisa do DSI. Nada mais havendo a tratar, o

Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a

reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof.

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos doze dias do mês de junho de dois mil e treze.
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DSI.CampusITA.UFS 8 ATAS - 2013 / 8.1 Conselho Departamental

6a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 03/07

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa Se-

nhoria para a sexta reunião ordinária de 2013 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 03 de julho, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação do resultado do concurso para Prof. Substituto (Edital no. 11/2013);

3. Utilização de um laboratório, 2 vezes na semana, no peŕıodo da tarde, para ensino

de algoritmos;

4. Aprovação do preceptor para acompanhamento do estágio probatório do professor

José Aélio;

5. Aprovação da liberação de alocação de no máximo 08 créditos por peŕıodo para o

professor José Aélio enquanto estiver cursando o doutorado;

6. Revisão das normas de TCC e submissão ao Colegiado de Curso;

7. O que ocorrer.
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Pauta 

1) Informes; 

2) Homologação do resultado do concurso para Prof. Substituto (Edital nº 11/2013); 

3) Utilização de um laboratório, 2 vezes na semana, no período da tarde, para ensino de 

algoritmos; 

4) Aprovação do preceptor para acompanhamento do estágio probatório do professor 

José Aélio; 

5) Aprovação da liberação de alocação de no máximo 08 créditos por período para o 

professor José Aélio enquanto estiver cursando o doutorado; 

6) Revisão das normas de TCC e submissão ao Colegiado do Curso; 

7) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 03/07/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos três dias do mês de julho de dois mil e treze, às 14h00min, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, estiveram presentes na sexta reunião ordinária do Conselho Departamental do 

ano de 2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, os 

professores: Dr. Joseval de Melo Santana, Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, 

Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. André 

Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. José Aélio de Oliveira Júnior e o técnico-

administrativo Adilton Sales dos Santos. Havendo número legal para formação do 

quorum, o Chefe do Departamento deu por iniciada a reunião. I. Informes. Nos 

informes o professor Eugênio Rubens acentuou alguns pedidos que têm sido feitos com 

frequência aos Departamerntos de Ensino. Por solicitação do Diretor do Campus,  pediu 

aos professores envolvidos com projetos de pesquisa e extensão que fizessem um 

resumo/levantamento dos trabalhos desenvolvidos para que pudéssemos encaminhar à 

Direção. Outro pedido foi uma maior presença dos professores no DSI nos dias e 

horários que não estivessem em aula. Em seguida trouxe uma preocupação da Pro-

Reitoria de Graduação que manifestou ter recebido muitas reclamações de professores 

faltosos, porém o Conselho Departamental foi unânime na colocação de que o DSI não 

conta com professores faltosos, todos têm sido assíduos com suas responsabilidades 

acadêmicas.  Logo após falou aos presentes que a Pro-Reitoria de Extensão encaminhou 

ofício informando as utilidades do SIGAA quanto às atividades de extensão e que seria 

importante que todos tivessem conhecimento delas para que houvesse uma maior 

dinamicidade na oficialização dos eventos e confecções de certificados. O Prof. Joseval 

sugeriu que o Prof. Dósea dispensasse quinze minutos na próxima reunião para fazer 

uma breve apresentação das funcionalidades do SIGAA no que diz respeito à extensão. 

Ainda nos informes o Chefe do Departamento lembrou aos professores da importância 

da disponibilazação do quadro de horários na porta da sala deles e também ressaltou que 
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na próxima reunião já queria um nome pra substituir o Prof. André Luís na 

representação da Coordenação de Cursos. Ainda informou que iria disponibilizar na 

secretaria departamental uma caixa de sugestão para poder possibilitar aos alunos 

manifestarem seus questionamentos. II) Homologação do resultado do concurso para 

professor substituto, EDITAL Nº 011/2013. O Chefe do Departamento passou a 

palavra ao Prof. Dr. Methanias Colaço, presidente da banca examinadora do concurso, 

para que ele pudesse apresentar o relatório conclusivo do concurso. O prof. Methanias 

Colaço fez uma breve explanação sobre o concurso, destacando todas as etapas.  

Informou que dos treze candidatos inscritos somente um compareceu no horário 

determinado e um outro candidato uma hora depois do horário marcado e foi eliminado 

do processo seletivo.  Dando continuidade, mostrou aos presentes todos os autos do 

processo nº 23113.010969/13-40, apresentando o resultado final, no qual o único 

candidato presente, Maxuel Carlos de Melo, foi aprovado com uma nota final de 65,05 

(sessenta e cinco vírgula zero cinco). Feita a apresentação do prof. Methanias, o Prof. 

Eugênio Rubens colocou em discussão o resultado. Não havendo discussões, o Chefe do 

Departamento submeteu o resultado para homologação pelo conselho. O resultado foi 

aprovado por unanimidade. 3) Utilização de um laboratório, 2 vezes na semana, no 

período da tarde, para ensino de algoritmos. Com a palavra, o prof. Andrés disse que 

há um projeto de TCC que tem como finalidade a verificação de novas metodologias de 

ensino de algoritmos visando um aproveitamento melhor nas disciplinas de 

programação. Então trouxe essa proposta para desenvolver um trabalho de ensino de 

algoritmos, no qual o aluno do TCC irá desenvolver esse ensino a alunos que 

demonstrarem interesse e que tenham dificuldades em Programação. Para tanto, colocou 

para aprovação pelo Conselho tanto o ensino de algoritmo como a liberação de um dos 

laboratórios duas vezes por semana para a execução da atividade. Colocado em 

discussão, o prof. Methanias Colaço teceu alguns elogios, enfatizando a importância de 

uma publicação e de ser uma trabalho na área de experimentação. O Conselho aprovou 

por unanimidade as solicitações do prof. Andrés. . 4) Aprovação do preceptor para 

acompanhamento do estágio probatório do professor José Aélio. O prof. José Aélio, 

ciente das avaliações pelas quais teria de passar no seu período de estágio probatório, 

ressaltou que colocava o nome do prof. Methanias Colaço como seu preceptor e que 

colocava para aprovação pelo Conselho Departamental. Com a palavra, o Chefe do 

Departamento colocou para discussão. Não havendo discussões, colocou em votação a 

aprovação do prof. Methanias Colaço como preceptor para acompanhamento do estágio 

probatório do prof. José Aélio. A aprovação foi unânime. 5) Aprovação da liberação 

de alocação de no máximo 08 créditos por período para o professor José Aélio 

enquanto estiver cursando o doutorado. O prof. José Aélio falou de sua necessidade 

de tempo para concluir o doutorado e solicitou ao Conselho que lhe fosse alocado 

somente 08 créditos por período enquanto estivesse no doutorado. O prof. Joseval 

ressaltou que isso já vinha sendo feito em favor dos doutorandos, porém sugeriu que a 

aprovação fosse por período, pois, no momento, isso é possível, mas que pode ser 

complicado em outros períodos. Foi então que o prof. Eugênio Rubens, acatando a 
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sugestão do prof. Joseval, colocou em votação a aprovação da alocação de 08 créditos 

no período 2013.2 para o prof. José Aélio, destacando que nos próximos períodos ele 

deveria colocar, novamente, para apreciação pelo Conselho. Sem discussões, a 

aprovação do pleito do prof. José Aélio foi unânime. 6) Revisão das normas de TCC e 

submissão ao Colegiado do Curso. O Chefe do Departamento passou a palavra ao 

prof. Joseval, já que foi dele a sugestão desse ponto de pauta. O prof. Joseval disse que 

depois de uma conversa com um aluno sobre TCC precisou dar uma olhada nas normas 

e foi quando percebeu possíveis falhas. Então destacou que acha que algumas coisas 

têm de ser revistas, a exemplo da distribuição de carga horário por professor, a parte 

estrutural do trabalho, seus objetivos, se ratifica ou retifica. Feita a colocação do prof. 

Joseval, várias discussões foram colocadas pelos presentes, porém aprovaram a 

formação de uma comissão para a devida revisão e logo após submeter para aprovação 

pelo colegiado. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 

presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos três dias do 

mês de julho de dois mil e treze.  
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7a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 07/08

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a sétima reunião ordinária de 2013 do Conselho Departamental, que acon-

tecerá no dia 07 de agosto, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Apresentação e aprovação do plano de trabalho do docente em estágio probatório,

José Aélio de Oliveira Júnior;

3. Liberação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana para participar, na condição de

membro, de banca examinadora de dissertação de mestrado;

4. Oferta 2013.2;

5. O que ocorrer.
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Pauta 

1) Informes; 

2) Apresentação e aprovação do plano de trabalho do docente em estágio probatório, 

José Aélio de Oliveira Júnior; 

3) Liberação do Prof. Dr. Joseval de Melo Santana para participar, na condição de 

membro, de banca examinadora de dissertação de mestrado; 

4) Oferta 2013.2; 

5) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 07/08/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos sete dias do mês de agosto de dois mil e treze, às 14h00min, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, estiveram presentes na sétima reunião ordinária do Conselho Departamental 

do ano de 2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, os 

professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. André Vinicius Rodrigues 

Passos Nascimento, Msc. José Aélio de Oliveira Júnior, Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida 

Saucedo Faro, o técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos e os professores 

substitutos Maxuel Carlos de Melo e Adolfo Pinto Guimarães. Os professores Dr. 

Joseval de Melo Santana, Msc. Marcos Barbosa Dósea e Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez não compareceram, mas justificaram as suas ausências. Havendo número 

legal para formação do quorum, o Chefe do Departamento deu por iniciada a reunião. 

1). Informes. Sem informes para destacar, o Chefe do Departamento passou para que os 

presentes pudessem manifestar, caso tivessem algo para socializar com os demais. Não 

havendo, passou para o item 2: 2) Apresentação e aprovação do plano de trabalho do 

docente em estágio probatório, José Aélio de Oliveira Júnior. Com a palavra, o prof. 

José Aélio destacou a contribuição do seu preceptor, prof. Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, para acompanhamento e formulação do processo de estágio 

probatório dele. Em seguida, ressaltou os períodos aos quais estaria submetido para 

avaliação para fins de efetivação no cargo (abr/2013 a out/2013; out/2013 a abr/2014; 

abr/2014 a out/2014; out/2014 a abr/2015 e abr/2015 a out/2015)  e apresentou ao 

Conselho o seu Plano de Trabalho em Estágio Probatório para aprovação pelo 

Conselho. Após a exposição do plano de trabalho do prof. José Aélio, o Chefe do 

Departamento colocou em discussão. Não havendo discussões, colocou em votação para 

aprovação o plano de trabalho do docente em estágio probatório, José Aélio de Oliveira 

Júnior. Não houve votos contrários, a aprovação foi unânime. 3) Liberação do Prof. 

Dr. Joseval de Melo Santana para participar, na condição de membro, de banca 

examinadora de dissertação de mestrado. Mesmo o prof. Joseval ausente, o Chefe do 

Departamento informou que deveriam submeter para aprovação o pedido, pois a 

apresentação já tinha sido realizada e o prof. Joseval precisava que constasse em ata a 
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aprovação da liberação dele. Foi então que o prof. Eugênio destacou que se tratava de 

uma dissertação de mestrado intitulada: Modelo computacional, com elementos de 

tomada de decisão, para subsidiar práticas avaliativas das condutas cognitivas, do 

mestrando Lázaro Brito, que foi realizada no dia 23/07/2013, na faculdade 

SENAI/CIMATEC no curso de Mestrado em Modelagem Computacional. Passadas 

essa informações, colocou em discussão. Não havendo discussões, colocou em votação 

para aprovação. A solicitação do prof. Joseval foi aprovada por unanimidade. 4) Oferta 

2013.2. O prof. Eugênio esclareceu que não é tão simples concluir a oferta, enfatizando 

que não há dificuldades em elencar as disciplinas, mas em atender a algumas restrições 

quanto aos horários de professores do DSI e de outros departamentos ofertantes. Disse 

também que um outro agravante são as solicitações de alunos que perderam disciplinas, 

a exemplo dos concluintes que pediram que não houvesse choque de algumas 

disciplinas de períodos distintos para que pudessem cursá-las. Apresentou a oferta ao 

Conselho a partir de um sistema que ele mesmo desenvolveu e que logo submeteria ao 

DAA, incluindo-a no SIGAA. Mostrou de forma prática a oferta por diversas filtragens: 

por período, por professor e por dias, destacando que todos já estavam cientes, pois foi 

feita mantendo contato e acatando sugestões de todos. Ressaltou que fez a oferta 

tentando atender os pedidos de todos, no entanto não foi possível atender a algumas 

solicitações dos alunos concluintes.  Depois de apresentado todo o horário, em que 

todos ficaram cientes do número de créditos que iam ficar no período, o prof. Eugênio 

informou que ainda não era definitivo, pois ainda esperava resposta de alguns 

departamentos ofertantes. No entanto, o Conselho aprovou por unanimidade a oferta, 

porém com as ressalvas de que atenderiam mudanças solicitadas, tanto por alunos 

quanto por professores e departamentos, mas que dessem sugestões que não 

prejudicassem ninguém. 5) O que ocorrer. No que ocorrer, o prof. André Vinícius 

trouxe, mais uma vez, a sua preocupação com os laboratórios de ensino do DSI. Para 

conscientizar os conselheiros da precariedade dos laboratórios pediu a todos empenho 

para fazerem um trabalho em relação às máquinas e a arrumação deles. Nada mais 

havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos sete dias do mês de agosto de dois mil e treze.  
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8a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 18/09

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a oitava reunião ordinária de 2013 do Conselho Departamental, que acon-

tecerá no dia 18 de setembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Segurança no Campus;

3. Plano de Atividades Docente (PAD);

4. Oferta 2013.2;

5. Renovação da liberação do professor José Aélio para alocação de no máximo 8h de

sala de aula para o peŕıodo 2013/2, em virtude do doutorado;

6. Homologação do relatório de progressão horizontal do professor Methanias Colaço;

7. Homologação do relatório de progressão horizontal do professor Marcos Barbosa

Dósea;

8. Aprovação e liberação dos professores do DSI para participarem da Semana de

Informática;

9. O que ocorrer.
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Pauta 

1) Informes; 

2) Segurança no Campus; 

3) Plano de Atividades Docente (PAD); 

4) Oferta 2013.2; 

5) Renovação da liberação do professor José Aélio para alocação de no máximo 8h de 

sala de aula para o período 2013/2, em virtude do doutorado; 

6) Homologação do relatório de progressão horizontal do professor Methanias Colaço;  

7) Homologação do relatório de progressão horizontal do professor Marcos Barbosa 

Dósea;  

8) Aprovação e liberação dos professores do DSI para participarem da Semana de 

Informática; 

9) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 18/09/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e treze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na oitava reunião ordinária do Conselho 

Departamental do ano de 2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Eugênio Rubens 

Cardoso Braz, os professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. André 

Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. José Aélio de Oliveira Júnior, Msc. Mai-

Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, Msc. Marcos Barbosa Dósea, o técnico-

administrativo Adilton Sales dos Santos e os professores substitutos Maxuel Carlos de 

Melo e Adolfo Pinto Guimarães. Os professores Dr. Joseval de Melo Santana e Msc. 

Andrés Ignácio Martínez Menéndez não compareceram, mas justificaram as suas 

ausências. Havendo número legal para formação do quorum, o Chefe do Departamento 

deu por iniciada a reunião. 1) Informes. Foi apresentado pelo prof. Eugênio um livro de 

controle de equipamentos para que todos que retirassem algum do DSI para uso 

registrasssem a saída e a entrega. Também pediu, mais uma vez,  que todos o deixasse 

informado quando necessitassem se ausentar, já que ele todos os meses tem de 

homolagar a frequência dos professores. 2) Segurança no Campus. O prof. Eugênio 

Rubens alertou para as condições de risco que o Campus se encontra. Relatou alguns 

fatros ocorridos dentro do Campus que demonstram uma certa vulnerabilidade quanto à 

segurança. Pediu aos conselheiros que pensassem no problema e apresentassem 

sugestões, mas que não precisava ser agora. Aguardaria até a próxima reunião para que 

todos analisassem e apresentassem algo. 3) Plano de Atividades Docente (PAD). O 

Chefe do Departamento, prof. Eugênio Rubens, falou que já tinha verificado os planos 

que lhe tinham sido encaminhados e que os aprovavam, no entanto, informou que ainda 

faltavam os dos professores substitutos Maxuel Carlos de Melo e Adolfo Pinto 

DSI.CampusITA.UFS 8 ATAS - 2013 / 8.1 Conselho Departamental

AtaDepartamento2013.08

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 336
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Guimarães. Salientou que, em tempo, todos tomaram ciência da resolução 20/2013, a 

qual contribuiu no esclarecimento para o preenchimento, e a portaria 3004/2013, que 

conscientizou todos dos prazos estabelecidos para o encaminhamento do PAD. 

Destacou que colocou a homologação do PAD nesta reunião porque o prazo para o 

envio era o dia 30/09, então não teriam de realizar uma reunião extraordinária somente 

para a devida homologação. O prof. José Aélio ressaltou algumas mudanças, 

enfatizando-as: disse que o plano é referente ao ano de 2013, o que quer dizer que não é 

semestral. Ainda destacou que, conforme consta na resolução, a mudança mais 

importante diz respeito a carga horária semanal média dedicada para planejamento de 

aulas, elaboração de material didático, avaliação do rendimento escolar, atendimento 

aos alunos, orientação discente em atividade de monitoria, estágio curricular, trabalho 

final de curso e supervisão técnica de estágio (até 100% da carga horária dedicada em 

sala de aula). Então se o professor tiver 8 horas de sala de aula, só poderá colocar no 

máximo 8 horas dessas atividades elencadas. Dados esses destaques pelo prof. José 

Aélio, o Chefe do Departamento comentou que os presentes certamente já estavam 

cientes disso, pois a resolução explicita muito bem e todos já tinham preenchido 

atendendo às novas regulamentações. Então colocou para discussão o problema dos 

professores substitutos Adolfo Guimarães e Maxuel Carlos. Os mesmos informaram que 

não conseguiam enviar o PAD para a Chefia Departamental porque acusava erro, 

informando que não atingiram o limite mínimo de créditos por período, pois estavam 

somente com uma disciplina de 04 créditos neste período. O prof. Eugênio frisou que o 

baixo número de créditos dos professores substitutos se deu porque eles entraram já no 

meio do período e, assim, nenhuma disciplina do período tinham sido alocadas para 

eles. Então, disse que foram retiradas duas disciplinas de professores que estavam mais 

sobrecarregados, mas que agora, em 2013.2, eles não ficariam nessa situação e teriam os 

08 créditos obrigatórios no próximo período, embora tenha dito, também, que os 

professores substitutos têm colaborado muito com o DSI em outras atividades, e que 

têm cumprido a carga horária semanal deles. Feitas essas colocações, colocou o PAD 

para homologação pelo Conselho, perguntando se alguém ainda tinha algo para colocar 

em discussão. Não houve mais discussões. Foi então que colocou em votação para 

homologação o PAD dos professores do DSI, com destaque para o dos professores 

substitutos que não atingiram o número de créditos mínimo no período 2013.1, mas que  

havia justificativa para tal. O PAD de todos os professores do DSI foram aprovados por 

unanimidade. 4) Oferta 2013.2. O Chefe do Departamento apresentou novamente a 

oferta 2013.2, a qual tinha sido fechada com a participação de todos. Porém, algumas 

alterações foram solicitadas e ele destacou as dificuldades, interferências, os impasses e 

todo o trabalho de contato que teve de fazer para atender às solicitações de professores e 

alunos. Fez outra apresentação de toda a oferta pelos módulos do software que 

desenvolveu e entregou a cada um dos professores uma cópia impressa e, em seguida, 

colocou para discussão. Não havendo discussões, colocação em votação a aprovação 

definitiva da oferta 2013.2. A oferta foi aprovada por unanimidade. 5) Renovação da 

liberação do professor José Aélio para alocação de no máximo 8h de sala de aula 
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para o período 2013/2, em virtude do doutorado. O prof. José Aélio destacou, mais 

uma vez, sua necessidade de tempo para concluir o doutorado e solicitou ao Conselho 

que fosse renovada a aprovação da alocação de somente 08 créditos para ele para o 

próximo período (2013.2). O prof. Eugênio Rubens não colocou nenhuma objeção e 

perguntou os que estavam presentes se queriam colocar algo. Não houve discussões 

nem nada contra a solicitação do prof. José Aélio. O conselho aprovou por unanimidade 

a alocação de 08 créditos no período 2013.2 para o prof. José Aélio. 6) Homologação 

do relatório de progressão horizontal do professor Methanias Colaço. Inicialmente, 

o professor Methanias Colaço fez uma breve apresentação da documentação que irá 

compor o processo dele de avaliação para progressão horizontal, referente ao interstício 

de 13/04/2011 a 13/04/2013. Logo após, destacou que o relator, prof. Dr. Eugênio 

Rubens Cardoso Braz, tomou por base o item 1.1 – desempenho didático, conforme 

resolução nº 002/2013/CONSU, e apresentou o seguinte relatório: Parte 1 (média 

aritmética das somas dos questionários discentes) – 19,98 (dezenove vírgula noventa e 

oito pontos); Parte 2 (informações departamentais) – 20 (vinte pontos); total = parte 1 + 

parte 2 = 39,98 pontos (valor maior ou superior a 30). Dessa forma, conforme notas 

explicitadas e baseada na forma de cálculo imposta pela já citada resolução, ficou 

estabelecido como 20 (vinte pontos) a pontuação final. Após a apresentação do parecer 

do relator pelo prof. Methanias, o Chefe do Departamento colocou o resultado para 

discussão. Não havendo discussões, o Prof. Eugênio Rubens colocou em votação o 

parecer para aprovação e encaminhamento para a Comissão Permanente de Pessoal 

Docente (CPPD). O parecer foi aprovado por unanimidade. 7) Homologação do 

relatório de progressão horizontal do professor Marcos Barbosa Dósea. O professor 

Marcos Barbosa Dósea fez uma breve apresentação da documentação que irá compor o 

processo dele de avaliação para progressão horizontal, referente ao interstício de 

17/04/2011 a 17/04/2013. Logo após, destacou que o relator, prof. Dr. Eugênio Rubens 

Cardoso Braz, tomou por base o item 1.1 – desempenho didático, conforme resolução nº 

002/2013/CONSU, e apresentou o seguinte relatório: Parte 1 (média aritmética das 

somas dos questionários discentes) – 19,51 (dezenove vírgula cinquenta e um pontos); 

Parte 2 (informações departamentais) – 20 (vinte pontos); total = parte 1 + parte 2 = 

39,51 pontos (valor maior ou superior a 30). Dessa forma, conforme notas explicitadas e 

baseada na forma de cálculo imposta pela já citada resolução, ficou estabelecido como 

20 (vinte pontos) a pontuação final. Após a apresentação do parecer do relator pelo prof. 

Marcos Dósea, o Chefe do Departamento colocou o resultado para discussão. Não 

havendo discussões, o Prof. Eugênio Rubens colocou em votação o parecer para 

aprovação e encaminhamento para a Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD). 

O parecer foi aprovado por unanimidade. 8) Aprovação e liberação dos professores 

do DSI para participarem da Semana de Informática. Passada a palavra ao prof. 

Marcos Dósea, ele solicitou o apoio do DSI para a Semana de Informática, organizada 

pela Itatech Jr, que se realizará no período de 05 a 08 de novembro de 2013. Destacou 

que esse apoio se dará das seguintes formas: (1) Liberação dos professores Marcos 

Dósea, Alcides Benicasa, Methanias Colaço, Andrés Ignácio, Mai-ly Vanessa, Adolfo 
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Guimarães e Maxuel Carlos para participarem da comissão de organização do evento; 

(2) Liberação de laboratórios e equipamentos (datashows) para serem utilizados durante 

o evento; (3) Liberação de aulas dos discentes do departamento que comprovassem 

participação efetiva no evento através de frequência mínima atestada pela organização 

do evento. As aulas seriam liberadas a partir do dia 06 de novembro de 2013. Feitas as 

solicitações expostas pelo prof. Marcos Dósea, o prof. Eugênio Rubens colocou para 

discussão. Não houve discussões e todos os professores se manifestaram 

favoravelmente aos pedidos. As três solicitações foram aprovadas por unanimidade. No 

que ocorrer, o prof. Methanias Colaço informou que o Tribunal de Contas do Estado 

está satisfeito com a pesquisa desenvolvida pelos alunos do DSI. Falou que houve um 

atraso na confecção do contrato com a FAPESE, devido a diversas variáveis como 

mudança de Gestão, orçamento, empenho e novas resoluções. Desta forma, só agora 

está sendo assinado um contrato para que alunos e professores recebam. Isso depois de 

9 meses. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença 

de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente 

ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos dezoito dias do mês de 

setembro de dois mil e treze.  
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2a Reunião Extraordinária do Conselho Departamental - 16/10

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião extraordinária de 2013 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 16 de outubro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Prorrogação do afastamento do Prof. Alcides Benicasa para conclusão do douto-

rado;

3. O que ocorrer.
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Pauta 

1) Informes; 

2) Prorrogação do afastamento do Prof. Alcides Benicasa para conclusão do doutorado; 

3) O que ocorrer. 

 

 

Caráter: extraordinário     Data: 16/10/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos dezesseis dias do mês de outubro de dois mil e treze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na segunda reunião extraordinária do Conselho 

Departamental do ano de 2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Eugênio Rubens 

Cardoso Braz, os professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. André 

Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. José Aélio de Oliveira Júnior, Msc. 

Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez e o técnico-

administrativo Adilton Sales dos Santos. O professor Dr. Joseval de Melo Santana não 

compareceu, mas justificou a ausência. Havendo número legal para formação do 

quorum, o Chefe do Departamento deu por iniciada a reunião. 1) Informes. O Chefe do 

Departamento iniciou a reunião ressaltando o motivo da realização dessa reunião 

extraordinária: apreciação e aprovação da solicitação do prof. Alcides. Pediu aos 

professores que cada um disponibilizasse no SIGAA os planos de ensino  das 

disciplinas que irão ministrar no período 2013.2, pois, além de ser norma, facilita o 

trabalho de todos quanto à solicitações de alunos.  Como já tinha comentado 

anteriormente sobre as condições de risco que o Campus se encontra, apresentou alguns 

pontos vulneráveis e apresentou propostas de uma melhor segurança, informando que 

iria apresentar ao Conselho de Centro na próxima reunião. Houve discussões quanto à 

vulnerabilidade do Campus quanto à violência  e às propostas do prof. Eugênio Rubens. 

De forma esclarecedora, sa propostas do prof. Eugênio foram aprovadas pelo Conselho. 

2) Prorrogação do afastamento do Prof. Alcides Benicasa para conclusão do 

doutorado. O prof. Eugênio Rubens apresentou o novo pedido do prof. Alcides. Disse 

que se trata de um pedido de prorrogação por mais um mês, a partir de 29/10/2013, do 

seu afastamento para o doutorado. Fez algumas considerações, falou que para 

aprovarem o pedido teriam de colocar um outro professor para ficar responsável pelas 

disciplinas do prof. Alcides até o término do afastamento. Destacou que o prof. Alcides 

Benicasa pede mais um mês para poder defender a sua tese de doutorado e que ainda 

não o fez por motivo de viagem internacional do orientador dele.  Falou que não tem 

nada contra, mas que não pode permitir que o andamento das atividades acadêmicas do 

DSI sejam prejudicadas. O prof. Methanias disse que já estava ciente e que já tinha 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO (DSI) 

 

ATA DA SEGUNDA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO ANO DE 2013 DO 

CONSELHO DE DEPARTAMENTO DE GRADUAÇÃO EM SISTEMAS DE 

INFORMAÇÃO 
mantido uma conversa com o prof. Alcides e que assumiria as disciplinas durante a mês 

de afastamento do prof. Alcides, sem problema nenhum. Com a documentação do prof. 

Alcides em mãos, o Chefe do Departamento informou que só faltavam o parecer técnico 

do supervisor acadêmico, a ciência da chefia no pedido e a aprovação pelo conselho 

constada em ata e que a documentação básica para o pedido seria  ajuntada a esses dois 

últimos documentos e ao pedido do professor. Ainda para melhores esclarecimentos, o 

prof. Eugênio fez a leitura do pedido do prof. Alcides para os presentes, que trata de um 

pedido de prorrogação ao reitor com a anuência do Departamento. Feita a exposição do 

pedido do prof. Alcides, o Chefe do Departamento colocou que deveriam aprovar a 

deliberação de afastamento condicionada à aprovação do prof. Methanias como 

responsável pelas disciplinas Linguagem formal e tradutores e Teoria da computação, 

enquanto durar o afastamento do prof. Alcides Benicasa para que não haja nenhuma 

implicação no andamento dessas disciplinas e, consequentemente, na qualidade do 

curso. Foi então que o Chefe do Departamento colocou em votação a aprovação da 

prorrogação do afastamento do prof. Alcides por mais um mês e o rateio das disciplinas 

que são ministradas por ele para o prof. Methanias Colaço enquanto durar o 

afastamento, nas condições já explicitadas. Não houve questionamentos, nem votos 

contrários, o rateamento e a prorrogação do afastamento foram aprovados por 

unanimidade. No que ocorrer o professor Andrés deu como sugestão incluir na oferta 

de 2014.1 um disciplina de Tópicos que pudesse fazer uma preparação dos alunos para 

o ENADE que vai ocorrer no final de 2014. O objetivo é relembrar alguns conteúdos já 

vistos e que foram esquecidos, que foi um dos motivos apontados pelos alunos que 

fizeram ENADE em 2011. Também lembrou a todos da recepção aos calouros e que 

tinham de escolher dia e horário adequados para fazerem a apresentação do curso, 

professores e técnicos-administrativos do DSI. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do 

Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e treze.  
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9a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 20/11

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa Se-

nhoria para a nona reunião ordinária de 2013 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 20 de novembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Discussão/aprovação da equivalência de disciplinas Campus Itabaiana/São Cristóvão;

3. Solicitação de renovação das máquinas e dos quadros brancos dos Laboratórios I e

II;

4. Posse dos novos membros discentes no Conselho Departamental;

5. O que ocorrer.

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 343
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Pauta 

1) Informes; 

2) Discussão/aprovação da equivalência de disciplinas Campus Itabaiana/São Cristóvão; 

3) Solicitação de renovação das máquinas e dos quadros brancos dos Laboratórios I e II;  

4) Posse dos novos membros discentes no Conselho Departamental;  

5) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 20/11/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos vinte dias do mês de novembro de dois mil e treze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na nona reunião ordinária do Conselho 

Departamental do ano de 2013, sob a coordenação do Prof. Dr. Eugênio Rubens 

Cardoso Braz, os professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Dr. Joseval de 

Melo Santana, Msc. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Andrés 

Ignácio Martínez Menéndez, Msc. José Aélio de Oliveira Júnior, Msc. Mai-Ly Vanessa 

Almeida Saucedo Faro, Msc. Marcos Barbosa Dósea, o técnico-administrativo Adilton 

Sales dos Santos e os professores substitutos Maxuel Carlos de Melo e Adolfo Pinto 

Guimarães. Havendo número legal para formação do quorum, o Chefe do Departamento 

deu por iniciada a reunião. 1) Informes. O chefe do Departamento, prof. Eugênio 

Rubens, iniciou a reunião perguntando se alguém tinha algo para colocar nos informes. 

Como ninguém se manifestou,  deu prosseguimento informando que na última reunião 

do Conselho de Centro apresentou sugestões de segurança para o Campus, já que em 

um outro momento todos tinham sido alertados quanto às condições de risco dentro do 

Campus. Elencou vários itens de vulnerabilidade perceptíveis no Campus e, partir daí, 

apresentou várias sugestões de alternativas para solução. Disse que suas sugestões 

foram muito bem aceitas pelos conselheiros e pelo chefe da Divisão de Vigilância, 

(DIVIG) que estava presente na reunião. Comentou que a presença do chefe da Divig 

foi importante para o esclarecimento de alguns questionamentos colocados pelos 

integrantes do Conselho Departamental na última reunião e que foram levados pelo 

prof. Eugênio para a renião do Conselho de Centro. O chefe da Divig orientou que o 

maior patrimônio de uma instituição/empresa é o ser humano e que, assim sendo, a 

segurança deve ser, primeiramente, para os servidores dentro da instituição. Outro ponto 

que o chefe da Divig orientou e que não era do conhecimento dos conselheiros é que o 

estacionamento, mesmo fora do campus, é atribuição da segurança do Campus de 

vigiar, desde que não ultrapasse o raio de 50m de distância do Campus. Outro informe 

trazido pelo Dr. Eugênio foi a sinalização de que os professores que pretendem cursar 

doutorado e os que já estão cursando   podem ganhar bolsa. Essa sinalização foi dada 

pela direção, também na última renião. Comunicou que os interessados tinham o prazo 

de um dia para enteregar na direção nome completo e nome da instituição que 
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pretendem cursar o doutorado. Ainda nos informes, pediu aos profesosres um maior 

comprometimento com o registro de saída e entrada de equimentos, pois percebeu que 

somente dois professores tem feito isso com frequência. 2) Discussão/aprovação da 

equivalência de disciplinas Campus Itabaiana/São Cristóvão. O Chefe do 

Departamento falou do trabalho que tem tido para atender solicitações de alunos do 

Campus de Itabaiana que querem cursar disciplinas em São Cristóvão e da dificuldade 

que o prof. Leonardo, chefe do DCOMP/São Cristóvão, também tem tido para atender 

solicitações de alunos de lá que pretendem cursar disciplinas aqui. Foi então que 

resolveram se reunir para fazer a equivalência das disciplinas do DSI com as do 

DCOMP, pois a falta do pré-requisito, já que os códigos das disciplinas são diferentes, 

traz dificuldades para a mobilidade em cursar disciplinas em um campus e noutro, o que 

se resolve com as equivalências dadas e incluídas no currículo dos cursos. Assim, 

relatou que já tinha se reunido com o chefe do DCOMP e fechado a tabela, mas agora 

trazia para apresentação e aprovação pelo Conselho. Foi então que com a ajuda do prof. 

Joseval e do prof. Marcos Dósea foi destacando e checando cada equivalência proposta 

entre disciplinas do curso de SI e os cursos do DCOMP (Sistemas de Informação, 

Ciência da Computação e Engenharia da Computação). Os professores concordaram 

com as equivalências propostas, mas sinalizaram para a questão de algumas 

equivalências que não foram dadas por causa da carga horária, disciplinas de SI com 

carga horária de 60 h e do DCOMP de 90 horas e vice-versa. O prof. Joseval colocou 

em discussão a questão da porcentagem de conteúdo atingida para que se fosse dada a 

equivalência, mesmo com carga horária inferior. Ainda destacou que já tinha sido 

sinalizado pelo professor Edilson do DAA que estavam pra acontecer mudanças quanto 

a essa questão. Foi então que acordaram em consultar o professor Edilson para 

ratificarem a informação do prof. Joseval e reverem algumas equivalências negadas. 

Apresentadas todas as propostas de equivalência, o Prof. Eugênio colocou em votação a 

tabela de equivalência. O conselho aprovou por unanimidade, porém com a ressalva de 

verificarem o que foi sinalizado pelos conselheiros quanto a questão carga 

horária/porcentagem de conteúdo. 3) Solicitação de renovação das máquinas e dos 

quadros brancos dos Laboratórios I e II. O Chefe do Departamento participou a 

todos que esse ponto tinha sido incluído a pedido do professor Dósea, a quem passava a 

palavra para esclarecimentos quanto às solicitações desejadas. Porém, primeiramente, 

resolveu colocar em discussão quais fontes de recursos teriam para tal. A professora 

Mai_Ly disse que a fonte de recursos para consolidação do Campus era o CT-Infra e 

que podiam verificar a possibilidade de ainda estar em vigor, porém destacou que 

primeiro teriam que elencar as justificativas para os pedidos. Justificativas não faltaram, 

pois foi o que os presentes mais colocaram. Máquinas obsoletas, quadros brancos 

inservíveis, entre outros. O professor Marcos Dósea ressaltou que deveriam fazer a 

solicitação oficialmente para que seguisse os trâmites necessários. O prof. Eugênio 

achou melhor levar essa preocupação para a próxima reunião do Conselho de centro 

para que o diretor direcionasse as fontes de recursos que o Campus dispõe para 

renovação de equipamentos. No entanto, todos aprovaram que algo fosse feito, pois 
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tantos as máquinas quanto os quadro brancos apresentam problemas sérios quanto às 

funcionalidades. 4) Posse dos novos membros discentes no Conselho Departamental. 

O professor Eugênio enfatizou que a eleição foi organizada e realizada pela Itatech Jr.  

em 18 de setembro de 2013, e que os membros eleitos foram: Breno Santana Santos (1º 

representante); Emeson Santos de Oliveira (2º representante) e Bárbara Oliveira dos 

Santos (suplente). Fez a leitura dos termos de posse e da ata da eleição.  Logo após, os 

novos membros assinaram os termos de posse e foram declarados empossados pelo 

Chefe do Departamento. No que ocorrer, o prof. Joseval trouxe uma preocupação. 

Disse que com a saída dele da Chefia, o professor Eugênio tornou-se presidente do 

Colegiado e ele vice-presidente, já que são chefe e subchefe do DSI. Então colocou que 

deveriam rever a resolução, pois, nesse caso, houve o acréscimo de uma nova vaga, já 

que o prof. Eugênio era membro suplente do Colegiado. Enfatizou a questão da 

proporcionalidade para constituição do colegiado, questionando se não seria o caso de 

gerar uma nova vaga discente. Uma outra preocupação colocada pelo prof. Joseval foi a 

questão dos artigos de conclusão de curso. Disse que há muitas deficiências quanto às 

questões metodológicas e que os professores precisam estar mais atentos e fazer 

cobranças quanto a isso. Para fechar sua palavra, finalizou parabenizando o prof. 

Alcides pela conclusão do doutorado, reconhecendo os esforços dele. O prof. Marcos 

Dósea fez algumas considerações quanto a III Semana de Informática. Disse que foi 

muito participativa, superando as expectativas.  Nada mais havendo a tratar, o Chefe do 

Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte dias do mês de novembro de dois mil e treze.  
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8.2 Colegiado de Curso

1a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 07/08

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2013 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 07 de agosto, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Oferta 2013.2;

3. O que ocorrer.
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Pauta 

1) Informes; 

2) Oferta 2013.2; 

3) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 07/08/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos sete dias do mês de agosto de dois mil e treze, às 14h00min, na sala de reuniões do 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, estiveram presentes na primeira reunião ordinária do Colegiado do 

Bacharelado em Sistemas de Informação, sob a presidência do Prof. Dr. Eugênio 

Rubens Cardoso Braz, os professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, e os representantes discentes Rodrigo Lima 

Aragão, Bruno Cruz da Paixão e Jéssica da Silva Costa. Os professores Dr. Joseval de 

Melo Santana, Msc. Marcos Barbosa Dósea e Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez 

não compareceram, mas justificaram as suas ausências. Havendo número legal para 

formação do quorum, o Presidente do Colegiado deu por iniciada a reunião. 1). 

Informes. Sem informes para destacar, o prof. Eugênio passou para que os presentes 

pudessem manifestar, caso tivessem algo para socializar com os demais. Não havendo, 

passou para o item 2: 2) Oferta 2013.2. O Presidente do Colegiado esclareceu que não é 

tão simples concluir a oferta, enfatizando que não há dificuldades em elencar as 

disciplinas, mas em atender a algumas restrições quanto aos horários de professores do 

DSI e de outros departamentos ofertantes. Disse também que um outro agravante são as 

solicitações de alunos que perderam disciplinas, a exemplo dos concluintes que pediram 

que não houvesse choque de algumas disciplinas de períodos distintos para que 

pudessem cursá-las. Apresentou a oferta ao Colegiado a partir de um sistema que ele 

mesmo desenvolveu e que logo submeteria ao DAA, incluindo-a no SIGAA. Mostrou 

de forma prática a oferta por diversas filtragens: por período, por professor e por dias, 

destacando que todos já estavam cientes, pois foi feita mantendo contato e acatando 

sugestões de todos. Ressaltou que fez a oferta tentando atender os pedidos de todos, no 

entanto não foi possível atender a algumas solicitações dos alunos concluintes.  Depois 

de apresentado todo o horário, em que todos ficaram cientes do número de créditos que 

iam ficar no período, o prof. Eugênio informou que ainda não era definitivo, pois ainda 

esperava resposta de alguns departamentos ofertantes. No entanto, o Colegiado aprovou 

por unanimidade a oferta, porém com as ressalvas de que atenderiam mudanças 

solicitadas, tanto por alunos quanto por professores e departamentos, mas que dessem 

sugestões que não prejudicassem ninguém. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do 

Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 
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assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos sete dias do mês de agosto de dois mil e treze.  
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2a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 20/11

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2013 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 20 de novembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Discussão/aprovação da equivalência de disciplinas Campus Itabaiana/São Cristóvão;

3. O que ocorrer.
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Pauta 

1) Informes; 

2) Discussão/aprovação da equivalência de disciplinas Campus Itabaiana/São Cristóvão; 

3) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 20/11/2013 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos vinte dias do mês de novembro de dois mil e treze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na segunda reunião ordinária do Colegiado do 

Bacharelado em Sistemas de Informação do ano de 2013, sob a presidência do Prof. Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, os professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, 

Dr. Joseval de Melo Santana, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. Mai-Ly 

Vanessa Almeida Saucedo Faro, Msc. Marcos Barbosa Dósea e o técnico-

administrativo Adilton Sales dos Santos. Não houve representação discente nem 

também nenhuma justificativa quanto às ausências. Havendo número legal para 

formação do quorum, o presidente do Colegiado deu por iniciada a reunião. 1) 

Informes. O presidente do Colegiado, prof. Eugênio Rubens, iniciou a reunião 

perguntando se alguém tinha algo para colocar nos informes. Como ninguém se 

manifestou,  deu prosseguimento informando que na última reunião do Conselho de 

Centro apresentou sugestões de segurança para o Campus, já que em um outro momento 

todos tinham sido alertados quanto às condições de risco dentro do Campus. Elencou 

vários itens de vulnerabilidade perceptíveis no Campus e, partir daí, apresentou várias 

sugestões de alternativas para solução. Disse que suas sugestões foram muito bem 

aceitas pelos conselheiros e pelo chefe da Divisão de Vigilância, (DIVIG) que estava 

presente na reunião. Comentou que a presença do chefe da Divig foi importante para o 

esclarecimento de alguns questionamentos colocados pelos integrantes do Conselho 

Departamental na última reunião e que foram levados pelo prof. Eugênio para a renião 

do Conselho de Centro. O chefe da Divig orientou que o maior patrimônio de uma 

instituição/empresa é o ser humano e que, assim sendo, a segurança deve ser, 

primeiramente, para os servidores dentro da instituição. Outro ponto que o chefe da 

Divig orientou e que não era do conhecimento dos conselheiros é que o estacionamento, 

mesmo fora do campus, é atribuição da segurança do Campus de vigiar, desde que não 

ultrapasse o raio de 50m de distância do Campus. Outro informe trazido pelo Dr. 

Eugênio foi a sinalização de que os professores que pretendem cursar doutorado e os 

que já estão cursando   podem ganhar bolsa. Essa sinalização foi dada pela direção, 

também na última renião. Comunicou que os interessados tinham o prazo de um dia 

para enteregar na direção nome completo e nome da instituição que pretendem cursar o 

doutorado. Ainda nos informes, pediu aos profesosres um maior comprometimento com 

o registro de saída e entrada de equimentos, pois percebeu que somente dois professores 
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tem feito isso com frequência. 2) Discussão/aprovação da equivalência de disciplinas 

Campus Itabaiana/São Cristóvão. O presidente do Colegiado falou do trabalho que 

tem tido para atender solicitações de alunos do Campus de Itabaiana que querem cursar 

disciplinas em São Cristóvão e da dificuldade que o prof. Leonardo, chefe do 

DCOMP/São Cristóvão, também tem tido para atender solicitações de alunos de lá que 

pretendem cursar disciplinas aqui. Foi então que resolveram se reunir para fazer a 

equivalência das disciplinas do DSI com as do DCOMP, pois a falta do pré-requisito, já 

que os códigos das disciplinas são diferentes, traz dificuldades para a mobilidade em 

cursar disciplinas em um campus e noutro, o que se resolve com as equivalências dadas 

e incluídas no currículo dos cursos. Assim, relatou que já tinha se reunido com o chefe 

do DCOMP e fechado a tabela, mas agora trazia para apresentação e aprovação pelo 

Colegiado. Foi então que com a ajuda do prof. Joseval e do prof. Marcos Dósea foi 

destacando e checando cada equivalência proposta entre disciplinas do curso de SI e os 

cursos do DCOMP (Sistemas de Informação, Ciência da Computação e Engenharia da 

Computação). Os professores concordaram com as equivalências propostas, mas 

sinalizaram para a questão de algumas equivalências que não foram dadas por causa da 

carga horária, disciplinas de SI com carga horária de 60 h e do DCOMP de 90 horas e 

vice-versa. O prof. Joseval colocou em discussão a questão da porcentagem de conteúdo 

atingida para que se fosse dada a equivalência, mesmo com carga horária inferior. 

Ainda destacou que já tinha sido sinalizado pelo professor Edilson do DAA que 

estavam pra acontecer mudanças quanto a essa questão. Foi então que acordaram em 

consultar o professor Edilson para ratificarem a informação do prof. Joseval e reverem 

algumas equivalências negadas. Apresentadas todas as propostas de equivalência, o 

Prof. Eugênio colocou em votação a tabela de equivalência. O colegiado aprovou por 

unanimidade, porém com a ressalva de verificarem o que foi sinalizado pelos 

conselheiros quanto a questão carga horária/porcentagem de conteúdo. No que ocorrer, 

o prof. Joseval trouxe uma preocupação. Disse que com a saída dele da Chefia, o 

professor Eugênio tornou-se presidente do Colegiado e ele vice-presidente, já que são 

chefe e subchefe do DSI. Então colocou que deveriam rever a resolução, pois, nesse 

caso, houve o acréscimo de uma nova vaga, já que o prof. Eugênio era membro suplente 

do Colegiado. Enfatizou a questão da proporcionalidade para constituição do colegiado, 

questionando se não seria o caso de gerar uma nova vaga discente. Uma outra 

preocupação colocada pelo prof. Joseval foi a questão dos artigos de conclusão de 

curso. Disse que há muitas deficiências quanto às questões metodológicas e que os 

professores precisam estar mais atentos e fazer cobranças quanto a isso. Para fechar sua 

palavra, finalizou parabenizando o prof. Alcides pela conclusão do doutorado, 

reconhecendo os esforços dele. O prof. Marcos Dósea fez algumas considerações 

quanto a III Semana de Informática. Disse que foi muito participativa, superando as 

expectativas.  Nada mais havendo a tratar, o presidente do Colegiado agradeceu pela 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais 
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presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte dias do 

mês de novembro de dois mil e treze.  
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9.1 Conselho Departamental

1a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 15/01

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2014 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 15 de janeiro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Oferta 2014.1;

3. Contratação de professor substituto;

4. Criação e aprovação da comissão de avaliação do estágio probatório dos professores

André Vińıcius, José Aélio e Andrés Menéndez;

5. Renovação da liberação do professor José Aélio para alocação de apenas 8h de sala

de aula para o peŕıodo 2014/1, em virtude do doutorado;

6. Aprovação de dois projetos de pesquisa do prof. Alcides Benicasa;

7. O que ocorrer.
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INFORMAÇÃO 

 

Pauta 

1) Informes; 

2) Oferta 2014.1; 

3) Contratação de professor substituto; 

4) Criação e aprovação da comissão de avaliação do estágio probatório dos professores 

André Vinícius, José Aélio e Andrés Menéndez; 

5) Renovação da  liberação do professor José Aélio para alocação de apenas 8h de sala 

de aula para o período 2014/1, em virtude do doutorado; 

6) Aprovação de dois projetos de pesquisa do prof. Alcides Benicasa; 

7) O que ocorrer. 

 

 

Caráter: ordinário     Data: 15/01/2014 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos quinze dias do mês de janeiro de dois mil e quatorze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na primeira reunião ordinária do Conselho 

Departamental do ano de 2014, sob a coordenação do Prof. Dr. Eugênio Rubens 

Cardoso Braz, os professores: Dr. Joseval de Melo Santana, Msc. André Vinicius 

Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. José 

Aélio de Oliveira Júnior, Msc. Alcides Xavier Benicasa, Msc. Marcos Barbosa Dósea, o 

técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos, os professores substitutos Maxuel 

Carlos de Melo e Adolfo Pinto Guimarães e os representantes discentes Emeson Santos 

de Oliveira e Bárbara Oliveira dos Santos. Os professores Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior e Msc. Mai-Ly Vanessa Saucedo Faro não compareceram, mas 

tiveram as ausências justificadas. Havendo número legal para formação do quorum, o 

Chefe do Departamento deu por iniciada a reunião. 1) Informes. Comentou sobre uma 

reunião que houve com os auditores e destacou um dos pontos que foram colocados: a 

frequência de professores, especificamente, daqueles que moram em outro estado. O 

prof. Joseval questionou por que a auditoria se instalou aqui e não de um modo geral na 

UFS. O Chefe do Departamento ainda informou que participou de uma reunião que 

houve com chefes, coordenadores e o reitor onde os professores levaram alguns anseios 

do Campus. Disse que o reitor prometeu buscar outras fontres de recursos e que faria 

uma visita ao Campus para ver as reais condições e necessidades.  2) Oferta 2014.1. 

Disse que na próxima semana estaria fechando a oferta e apresentou uma prévia. 

Solicitou que os professores enviassem sugestões. O prof. Andrés Ignácio, como já 

tinha sugerido uma disciplina para o ENADE, questionou como seria a logística. Ficou 

decido que dividiriam a disciplina por professores e que cada um, certamente, iria 

ministrar algumas aulas no período da tarde. 3) Contratação de professor substituto. 
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O professor Eugênio explicou que se trata de um ocupante para a vaga do Prof. 

Substituto Maxuel Carlos de Melo, que se encontra ocupando a vaga do prof. André 

Luís Meneses Silva, afastado para cursar o doutorado. Destacou que o prof. Maxuel 

Carlos de Melo não poderá continuar por mais um período em virtude da aprovação 

dele num mestrado no estado da Bahia. Então colocou que o pedido deveria ser feito 

seguindo as mesmas estruturas do concurso anterior: mesma área, mesmas disciplina e 

mesma comissão examinadora. Assim, o concurso seria aberto para 20 horas para a 

Matéria de Ensino Sistemas de Informação Aplicados e as disciplinas atribuídas ao 

professor seriam Auditoria e Segurança de Sistemas, Gestão da Informação e Sistema 

Multimídia Interface Homem-máquina. Quanto à composição da banca examinadora, 

seria formada pelos professores Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Marcos Barbosa 

Dósea e Methanias Colaço Rodrigues Júnior, ou seja, a mesma do concurso anterior, e o 

ponto do concurso “Planejamento Estratégico de Sistemas de Informação”. Feitos os 

esclarecimentos pelo prof. Eugênio, colocou-se em votação a aprovação da solicitação 

da contratação de um professor substituto seguindo as mesmas estruturas do concurso 

anterior (edital nº 11/2013). Não houve questionamentos, nem votos contrários, a 

aprovação foi unânime. 4) Criação e aprovação da comissão de avaliação do estágio 

probatório dos professores André Vinícius, José Aélio e Andrés Menéndez. Os 

professores fizeram uma breve explanação quanto à documentação necessária ao 

processo, ressaltando os períodos dos 36 meses do estágio probatório deles para fins de 

efetivação no cargo. Em seguida, o prof. André Vinícius falou que colocava para 

apreciação a composição da comissão de avaliação do estágio probatório dele a qual 

estava formada pelos professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior (preceptor), 

Dr. Joseval de Melo Santana (presidente) e Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz 

(Membro). Colocada em votação, o Conselho aprovou por unanimidade a formação da 

comissão de avaliação do estágio probatório do prof. André Vinícius. Em seguida, foi a 

vez do prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez que informou que sua comissão estava 

composta pelos professores Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (preceptora), 

Marcos Barbosa Dósea (membro) e Methanias Colaço Rodrigues Júnior (Presidente). 

Colocada em votação, o Conselho aprovou por unanimidade a formação da comissão de 

avaliação do estágio probatório do prof. Andrés Ignácio. Logo após, foi a vez do prof. 

José Aélio que informou que a sua comissão estava formada pelos professores Dr. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior (preceptor), Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo 

Faro (presidente) e Msc. Marcos Barbosa Dósea (membro). Colocada em votação, o 

Conselho aprovou por unanimidade a formação da comissão de avaliação do estágio 

probatório do prof. José Aélio. 5) Renovação da  liberação do professor José Aélio 

para alocação de apenas 8h de sala de aula para o período 2014/1, em virtude do 

doutorado. Como anteriormente ficou decidido que a liberação seria por período, o 

prof. José Aélio, mais uma vez, falou de sua necessidade de tempo para concluir o 

doutorado e solicitou ao Conselho que lhe fossem alocado somente 08 créditos para o 

período 2014.1. Sem questionamentos, o prof. Eugênio Rubens colocou em votação a 
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aprovação da alocação de 08 créditos no período 2014.1 para o prof. José Aélio. A 

aprovação do pleito do prof. José Aélio foi unânime. 6) Aprovação de dois projetos de 

pesquisa do prof. Alcides Benicasa. O professor Alcides destacou que os projetos 

tratam de: 1. Linha de Pesquisa Robótica: Algoritmos avançados de inteligência 

artificial aplicados ao comportamento de robôs móveis com os objetivos de guiar o 

robô inserido em um mundo criado pelos softwares Player/Stage, mapear o ambiente de 

forma autônoma, escolher a melhor rota de acordo com algoritmos de inteligência 

artificial e evitar colisões com obstáculos presentes utilizando lógica fuzzy; 2. Linha de 

Pesquisa Visão Computacional e Processamento de Imagens com os objetivos de 

Algoritmos avançados de inteligência artificial e processamentos de imagens para a 

detecção e identificação de targets em imagens projetadas com aplicação de realidade 

aumentada para a execução de comandos. O prof. Eugênio fez um questionamento a 

respeito das disciplinas de SI relacionadas com os projetos como forma de argumentar 

sobre o tema. O prof. Alcides listou as disciplinas da grade pertinentes aos projetos. O 

prof. Eugênio colocou em votação para aprovação os projetos destacados pelo prof. 

Alcides. Os projetos foram aprovados por unanimidade. 7) No que ocorrer o prof. 

Alcides levantou um possível problema no sistema sobre o lançamento de férias. Disse 

que quando foi marcar suas férias de 2013, não apareceu o ano de exercício 2012 para 

marcação, já que ele ainda não tinha marcado. Então a solução agora era marcar via 

Comunicação Interna com a anuência da chefia. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do 

Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos quinze dias do mês de janeiro de dois mil e quatorze.  
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2a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 12/02

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2014 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 12 de fevereiro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Aprovação da iniciação cient́ıfica departamental;

3. Aprovação do PAD do prof. Alcides Benicasa;

4. Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Msc. André

Vińıcius Rodrigues Passos Nascimento;

5. Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Msc. Andrés

Ignácio Mart́ınez Menéndez;

6. Assinatura do documento “Aprovação de abertura de processo administrativo disci-

plinar e solicitação de explicações por parte da auditoria interna sobre os atos e finalidade

da auditoria no Campus de Itabaiana”;

7. O que ocorrer.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO (DSI) 

 

ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2014 DO 

CONSELHO DEPARTAMENTAL DO BACHARELADO EM SISTEMAS DE 

INFORMAÇÃO 

 

Pauta 

 

1) Informes; 

2) Aprovação da iniciação científica departamental; 

3) Aprovação do PAD do prof. Alcides Benicasa; 

4) Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Msc. André 

Vinicius Rodrigues Passos Nascimento; 

5) Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Msc. Andrés 

Ignácio Martínez Menéndez; 

6) Assinatura do documento "Aprovação de abertura de processo administrativo 

disciplinar e solicitação de explicações por parte da auditoria interna sobre os atos e 

finalidade da auditoria no Campus de Itabaiana"; 

7) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 12/02/2014 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos doze dias do mês de fevereiro de dois mil e quatorze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na segunda reunião ordinária do Conselho 

Departamental do ano de 2014, sob a coordenação do Prof. Dr. Eugênio Rubens 

Cardoso Braz, os professores: Dr. Joseval de Melo Santana, Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior, Dr. Alcides Xavier Benicasa, Msc. André Vinicius Rodrigues Passos 

Nascimento, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. José Aélio de Oliveira 

Júnior, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Mai-Ly Vanessa Saucedo Faro e os 

representantes discentes Emeson Santos de Oliveira, Breno Santana Santos e Bárbara 

Oliveira dos Santos. O técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos e os professores 

substitutos Maxuel Carlos de Melo e Adolfo Pinto Guimarães não compareceram, mas 

tiveram as ausências justificadas. Havendo número legal para formação do quorum, o 

Chefe do Departamento deu por iniciada a reunião. 1) Informes. Comentou sobre o 

processo de auditoria que está em andamento e que em ponto específico da pauta 

voltaria a fornecer detalhes sobre problemas e reclamações que estão ocorrendo nesse 

processo. Foi informado que o técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos 

encontra-se de licença médica em função de acidente ocorrido como consequência de 

uma tentativa de assalto sofrido pelo mesmo. O Chefe do Departamento informou que a 

Oferta 2014.1 foi realizada com base nas restrições dos outros Departamentos e que já 

foi incluída no SIGAA. Foi comunicado a todos os presentes que a Universidade 

Federal de Sergipe, em função de determinação judicial, terá um prazo de 90 dias para 

implantação do ponto eletrônico. O Chefe do Departamento informou que recebeu uma 

solicitação para encaminhar relação de professores que realizam atividades em outras 
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instituições. Sobre esse mesmo assunto, o Chefe do Departamento completou 

informando que recebeu comunicação da reitoria autorizando a liberação dos 

professores Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. André Vinicius Rodrigues 

Passos Nascimento, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez e Msc. Marcos Barbosa 

Dósea para participação do projeto de pesquisa intitulado “Ambiente de Data 

Warehouse para Apoio à Fiscalização de Gastos Públicos” fruto de convênio entre a 

Universidade Federal de Sergipe e o Tribunal de Contas do Estado de Sergipe. O Chefe 

do Departamento informou que recebeu uma informação, ainda não oficial, que as férias 

dos professores deverão sempre ser marcadas em períodos de recesso. 2) Aprovação de 

iniciação científica departamental. A professora Mai-Ly Vanessa Saucedo Faro 

apresentou a proposta de projeto de iniciação científica departamental que tem como 

objetivo principal a criação de um sistema de interpretação de libras para a língua 

portuguesa. Após explanação sobre o projeto, os professores do Departamento 

parabenizaram a professora Mai-Ly pela iniciativa do projeto. O prof. Eugênio colocou 

em votação para aprovação o projeto destacado pela professora Mai-Ly. O projeto foi 

aprovado por unanimidade. 3) Aprovação do PAD do prof. Alcides Benicasa. O prof. 

Dr. Alcides Xavier Benicasa apresentou detalhes do Plano de Atividades Docente para 

os períodos 2013.1 e 2013.2 para aprovação pelo Conselho Departamental. O prof. 

Alcides salientou que, em função do PAD ser anual, a sua carga-horária foi prejudicada 

pela exigência de preenchimento do PAD em relação ao período que estava 

oficialmente afastado para o doutorado. Após discussões sobre itens de preenchimento 

do PAD, o prof. Eugênio colocou em votação para aprovação o PAD do prof. Alcides 

Xavier Benicasa. O PAD foi aprovado por unanimidade. 4) Homologação da avaliação 

da comissão do estágio probatório do Prof. Msc. André Vinicius Rodrigues Passos 

Nascimento. O prof. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento apresentou ao 

Conselho toda a documentação do seu processo de estágio probatório, destacando as 

etapas e os mecanismos da avaliação. Apresentou formalmente os relatórios de 

avaliação e seus anexos. Em seguida apresentou o resultado da avaliação pela comissão, 

no qual foi APROVADO, obtendo uma pontuação de 87,55 (oitenta e sete vírgula 

cinquenta e cinco pontos), que é a média da pontuação de todos os períodos, pela 

comissão que fora composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo Santana 

(presidente), lotado no DSI do Campus Prof. Alberto Carvalho; Dr. Methanias Colaço 

Rodrigues Júnior (preceptor), lotado no DSI do Campus Prof. Alberto Carvalho e o Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz (membro), lotado no DSI do Campus Prof. Alberto 

Carvalho. Após a apresentação, o professor Dr. Joseval de Melo Santana fez uma breve 

leitura do relatório final da comissão de avaliação e colocou para discussão. Não 

havendo discussões, o Chefe do Departamento colocou em votação a homologação da 

avaliação do estágio probatório do Prof. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento 

pela referida comissão, o que foi aprovada por unanimidade. 5) Homologação da 

avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Msc. Andrés Ignácio 

Martínez Menéndez. O prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez apresentou ao 
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Conselho toda a documentação do seu processo de estágio probatório, destacando as 

etapas e os mecanismos da avaliação. Apresentou formalmente os relatórios de 

avaliação e seus anexos. Em seguida apresentou o resultado da avaliação pela comissão, 

no qual foi APROVADO, obtendo uma pontuação de 84,55 (oitenta e quatro vírgula 

cinquenta e cinco pontos), que é a média da pontuação de todos os períodos, pela 

comissão que fora composta pelos professores: Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior 

(presidente), lotado no DSI do Campus Prof. Alberto Carvalho; Msc. Msc. Mai-Ly 

Vanessa Almeida Saucedo Faro (preceptora), lotada no DSI do Campus Prof. Alberto 

Carvalho e o Msc. Marcos Barbosa Dósea (membro), lotado no DSI do Campus Prof. 

Alberto Carvalho. Após a apresentação, o professor Dr. Methanias Colaço Rodrigues 

Júnior fez uma breve leitura do relatório final da comissão de avaliação e colocou para 

discussão. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento colocou em votação a 

homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez pela referida comissão, o que foi aprovada por unanimidade. 6) Assinatura 

do documento "Aprovação de abertura de processo administrativo disciplinar e 

solicitação de explicações por parte da auditoria interna sobre os atos e finalidade 

da auditoria no Campus de Itabaiana". Após breve introdução sobre o ponto de 

pauta, o Chefe do Departamento passou a palavra ao prof. Dr. Joseval de Melo 

Santanta. O prof. Dr. Joseval de Melo Santana leu o documento "Aprovação de abertura 

de processo administrativo disciplinar e solicitação de explicações por parte da auditoria 

interna sobre os atos e finalidade da auditoria no Campus de Itabaiana. Em resumo, o 

documento aborda a função da Auditoria Interna e questiona as atitudes e quebra de 

decoro profissional do auditor André Luiz Oliveira Feitosa durante auditoria interna 

realizada no Campus Prof. Alberto Carvalho. Após discussões, todos os professores 

presentes assinaram o documento que seria apresentado na reunião de Conselho de 

Centro. 7) No que ocorrer o prof. Andrés salientou a questão de matrícula e 

fechamento da disciplina de Trabalho de Conclusão de Curso. Alguns outros 

professores questionaram o não aparecimento das disciplinas no SIGAA para o período 

2014.1. O Chefe do Departamento informou a todos que iria verificar os problemas 

apresentados. O prof. Marcos Barbosa Dósea comentou sobre a comissão de estágio do 

Campus. Ressaltou que uma vez que não está com a disciplina de estágio, seria 

necessário substituir o seu nome na comissão. O prof. André Vinicius informou que 

entrou em contato com o DEAPE a respeito dos projetos de monitoria. O DEAPE 

informou que lançará uma comunicação para renovação de projetos e, posteriormente, 

um calendário para novos projetos de monitoria. Nada mais havendo a tratar, o Chefe 

do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, lavrei a presente ata que, depois de lida e 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos doze dias do mês de fevereiro de dois mil e 

quatorze.  
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3a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 15/05

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a terceira reunião ordinária de 2014 do Conselho Departamental, que acon-

tecerá no dia 15 de maio, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Aprovação do relatório de progressão horizontal da professora Msc. Mai-ly;

3. Aprovação do projeto “Desenvolvimento de um Sistema de Coleta de Análise de

Impressão Digital” do Prof. Dr. Joseval;

4. Homologação do RAD 2013 e do PAD 2014 dos professores;

5. Homologação do Ad Referendum do resultado do concurso para professor substituto;

6. Homologação do Ad Referendum da monitoria voluntária de P1, P2, ED1 e ED2;

7. Homologação da monitoria submetida pelo Prof. Msc. André Vińıcius;

8. Aprovação de afastamento funcional do Prof. Msc. Marcos Dósea para cursar

doutorado;

9. Eleição de novo coordenador da Itatech Jr;

10. Eleição de novo membro do DSI para comissão de estágio do Campus;

11. Relação de compras de equipamentos para o DSI;

12. Homologação da titulação da candidata aprovada no concurso para professor

substituto, Danielle Amaral Menéndez;

13. O que ocorrer.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO (DSI) 

 

ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2014 DO 

CONSELHO DEPARTAMENTAL DO BACHARELADO EM SISTEMAS DE 

INFORMAÇÃO 

 

Pauta 

 

1) Informes; 

2) Aprovação do relatório de progressão horizontal da professora M.Sc. Mai-Ly; 

3) Aprovação do projeto "Desenvolvimento de um Sistema de Coleta de Análise de 

Impressão Digital" do Prof. Dr. Joseval; 

4) Homologação do RAD 2013 e do PAD 2014 dos professores; 

5) Homologação do Ad Referendum do resultado do concurso para professor substituto; 

6) Homologação do Ad Referendum da monitoria voluntária de P1, P2, ED1 e ED2; 

7) Homologação da monitoria submetida pelo Prof. M.Sc. André Vinícius; 

8) Aprovação de afastamento funcional do Prof. M.Sc. Marcos Dósea para cursar 

doutorado; 

9) Eleição de novo coordenador da Itatech Jr; 

10) Eleição de novo membro do DSI para comissão de estágio do Campus; 

11) Relação de compras de equipamentos para o DSI; 

12) Homologação da titulação da candidata aprovada no concurso para professor 

substituto, Danielle Amaral Menéndez; 

13) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 15/05/2014 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos quinze dias do mês de maio de dois mil e quatorze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na terceira reunião ordinária do Conselho 

Departamental do ano de 2014, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, os professores: Dr. Joseval de Melo Santana, Dr. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Dr. Alcides Xavier Benicasa, Msc. André Vinicius 

Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Mai-Ly Vanessa 

Saucedo Faro e os representantes discentes Emeson Santos de Oliveira e Bárbara 

Oliveira dos Santos. O técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos e o professor 

Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez  não compareceram, mas tiveram as ausências 

justificadas. Havendo número legal para formação do quorum, o Chefe do 

Departamento deu por iniciada a reunião. 1) Informes. O Chefe do Departamento 

comentou sobre a reunião de Conselho de Centro e sobre o projeto LIFE (Laboratórios 

Interdisciplinares de Formação de Educadores) para o qual foi cedido o laboratório de 

ensino II. Informou que existem processos de equivalência de disciplina e que cada 

professor deveria analisar as equivalências das disciplinas que lecionam. 2) Aprovação 

do relatório de progressão horizontal da professora MSc. Mai-Ly. A professora 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro comunicou que dará entrada no pedido de 
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progressão referente ao interstício de 12 de julho de 2008 a 12 de julho de 2010, onde 

solicita progressão de Assistente I para Assistente II. Foi dada a palavra ao Prof. Joseval 

de Melo Santana, relator do processo, que falou sobre o seu parecer ao processo e leu 

para os presentes o relatório final feito para o mesmo. Conforme o relatório de acordo 

com Anexo A da Resolução Nº 002/2013/CONSU foram computados os pontos 

correspondente ao item 1.1 - Desempenho Didático, sendo definido como: Parte 1 

(média aritmética das somas dos questionários) e Parte 2 (informações departamentais). 

A professora obteve as seguintes pontuações: Questionário Parte I: 19,74 (Dezenove 

vírgula setenta e quatro pontos); Questionário Parte II: 17,00 (Dezessete pontos); 

Obtendo o total de 36,74 Pontos. Uma vez que este valor foi maior ou superior a 30, de 

acordo com a citada resolução a professora ficou com pontuação igual a 20 pontos. Sem 

mais discussões, foi Colocado em votação o Relatório de Progressão Horizontal da 

Profa. Mai-Ly Vanessa Almeida  Saucedo Faro. O mesmo foi aprovado por 

unanimidade. 3) Aprovação do projeto "Desenvolvimento de um Sistema de Coleta 

de Análise de Impressão Digital" do Prof. Dr. Joseval. O professor Dr. Joseval 

apresentou uma proposta de projeto de pesquisa “Desenvolvimento de um Sistema de 

Coleta de Análise de Impressão Digital”. Após explanação sobre o projeto, o prof. 

Eugênio colocou em votação para aprovação o projeto destacado pelo professor Dr. 

Joseval. O projeto foi aprovado por unanimidade. 4) Homologação do RAD 2013 e do 

PAD 2014 dos professores. Um a um, os professores apresentaram com detalhes o 

Relatório de Atividades Docente de 2013 deles e o Plano de Atividades Docente para 

2014.  Algumas discussões foram colocadas sobre itens de preenchimento do PAD, mas 

todos os problemas colocados foram sanados. Após a apresentação dos relatórios (2013) 

e planos de atividades (2014) docentes, o professor Eugênio Rubens ainda os colocou 

para discussão. Não havendo discussões, o Chefe do Departamento submeteu-os para 

aprovação pelo Conselho Departamental. Os RADs 2013 e os PADs 2014 dos 

professores do DSI foram aprovados por unanimidade. 5) Homologação do Ad 

Referendum do resultado do concurso para professor substituto. O Chefe do 

Departamento apresentou o resultado do concurso para professor substituto e depois 

colocou em votação a Homologação do Ad Referendum do resultado do concurso. O 

resultado foi aprovado por unanimidade. 6) Homologação do Ad Referendum da 

monitoria voluntária de P1, P2, ED1 e ED2. O Chefe do Departamento apresentou o 

projeto de monitoria das disciplinas P1, P2, ED1 e ED2. Colocado em votação, o 

projeto de monitoria foi aprovado por unanimidade. 

7) Homologação da monitoria submetida pelo Prof. MSc. André Vinícius. O Chefe 

do Departamento apresentou o resultado do concurso de monitoria da disciplina Lógica 

Matemática. Colocado em votação, o resultado foi aprovado por unanimidade. 8) 

Aprovação de afastamento funcional do Prof. M.Sc. Marcos Barbosa Dósea para 

cursar doutorado. O Prof. Marcos Barbosa Dósea comunicou que iniciou o doutorado 

no Departamento de Ciência da Computação da Universidade Federal da Bahia no mês 

de março de 2014 e por conta do rápido processo de seleção não havia encaminhado 
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anteriormente o processo de afastamento. Outro motivo colocado para o pedido foi a 

possibilidade de receber a bolsa prodoutoral da CAPES que exige o afastamento 

integral do professor. O chefe do departamento solicitou a redistribuição das disciplinas 

obrigatórias ministradas pelo professor. A divisão ficou da seguinte forma: a disciplina 

Engenharia de Software I e Qualidade de Software, ministradas nos períodos ímpares, 

seriam assumidas respectivamente pelos professores André Vinícius e Andrés 

Menéndez. A disciplina Engenharia de Software II ministrada nos períodos pares ficaria 

com o professor Andrés Menéndez. Não houve questionamentos e nem votos contrários 

à distribuição realizada. O chefe então colocou a solicitação para aprovação e o 

conselho departamento aprovou por unanimidade o afastamento do Prof. Marcos 

Barbosa Dósea, por um período de 04 anos, a partir do início do período letivo 2014.2. 

9) Eleição de novo coordenador da Itatech Jr.  O Prof. Marcos Dósea informou a sua 

saída da coordenação da Itatech Jr. e solicitou uma eleição para eleger um novo 

coordenador. Após discussão sobre possíveis candidatos, o Prof. Andrés Menéndez foi 

eleito o novo coordenador da Itatech Jr. Colocada em votação, a eleição do novo 

coordenador da Itatech Jr. foi aprovada por unanimidade. 10) Eleição de novo membro 

do DSI para comissão de estágio do Campus. O Prof. Marcos Dósea informou a sua 

saída da comissão de estágio do Campus e solicitou uma eleição para eleger um novo 

membro. Após discussão sobre possíveis candidatos, o Prof. Andrés Menéndez foi 

eleito o novo membro da comissão de estágio do Campus. Colocada em votação, a 

eleição do novo membro da comissão de estágio foi aprovada por unanimidade. 11) 

Relação de compras de equipamentos para o DSI. O Chefe do Departamento 

juntamente com o Prof. Marcos Dósea apresentaram os prazos e lista da relação de 

compras para o Departamento. Após discussão sobre os itens, o Chefe do Departamento 

ficou encarregado de incluir no sistema as solicitações. 12) Homologação da titulação 

da candidata aprovada no concurso para professor substituto, Danielle Amaral 

Menéndez. O Chefe do Departamento informou que a homologação da titulação da 

professora Danielle Amaral Menéndez faz-se necessária porque ela é graduada em 

Ciências da Computação e no edital nº 05/2014, de 13/02/2014, que trata da seleção 

para professor substituto do DSI para as disciplinas Auditoria e Segurança de Sistemas, 

Gestão da Informação e Sistema Multimídia Interface Homem-Máquina a exigência 

para concorrer a vaga é a graduação em Sistemas de Informação ou áreas afins. Sendo 

assim, o prof. Eugênio destacou que não tinha nenhuma objeção a fazer, pois as duas 

áreas são extremamente correlatas/afins. Feitas essas observações, submeteu a titulação 

da professora Danielle para aprovação pelo conselho. Não houve discussões e o 

conselho aprovou por unanimidade a titulação da professora Danielle Amaral 

Menéndez. 13) O que ocorrer. O representante discente Emeson Santos de Oliveira 

apresentou uma insatisfação dos alunos do curso em relação a eventos que só ocorrem 

no Campus de São Cristóvão. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, André Vinicius 

Rodrigues Passos Nascimento, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 
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assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos quinze dias do mês de maio de dois mil e quatorze.  
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4a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 13/08

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a quarta reunião ordinária de 2014 do Conselho Departamental, que acon-

tecerá no dia 13 de agosto, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Projeto Pedagógico;

3. Disciplina de Tópicos especiais em redes de computadores;

4. Oferta 2014.2;

5. Normas para estágio supervisionado;

6. Definição das atividades do Técnico em Tecnologia da Informação;

7. Retificação da ata anterior para ratificação da homologação do PAD e RAD dos

professores José Aélio e Andrés Menéndez;

8. Homologação do relatório de progressão horizontal do Prof. Alcides Xavier Beni-

casa;

9. Solicitação de local para desenvolvimento de projetos aprovados no PIBIC’2014-

2015;

10. Definição do comitê organizador da Seminfo’2014;

11. Aprovação do Projeto de Extensão Semana de Informática 2014;

12. O que ocorrer.
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Pauta 

 

1) Informes; 

2) Projeto Pedagógico; 

3) Disciplina de Tópicos especiais em redes de computadores; 

4) Oferta 2014.2; 

5) Normas para estágio supervisionado; 

6) Definição das atividades do Técnico em tecnologia da informação; 

7) Retificação da ata anterior para ratificação da homologação do PAD e RAD dos 

professores José Aélio e Andrés Menéndez; 

8) Homologação do relatório de progressão horizontal do Prof. Alcides Xavier 

Benicasa; 

9) Solicitação de local para desenvolvimento de projetos aprovados no PIBIC'2014-

2015; 

10) Definição do comitê organizador da Seminfo'2014; 

11) Aprovação do Projeto de Extensão Semana de Informática 2014; 

12) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 13/08/2014 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos dezoito dias do mês de agosto de dois mil e quatorze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na quarta reunião ordinária do Conselho 

Departamental do ano de 2014, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, os professores: Dr. Joseval de Melo Santana, Dr. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Dr. Alcides Xavier Benicasa, Msc. Marcos 

Barbosa Dósea, Msc. José Aélio de Oliveira Júnior, Msc. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez, Msc. Mai-Ly Vanessa Saucedo Faro, o técnico-administrativo Adilton Sales 

dos Santos e o representante discente Emeson Santos de Oliveira. O professor Msc. 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento não compareceu, mas justificou a 

ausência. Havendo número legal para formação do quorum, o Chefe do Departamento 

deu por iniciada a reunião. 1) Informes. Iniciou perguntando se alguém tinha algo para 

colocar nos informes. O Prof. Joseval se manifestou passando a sua percepção quanto 

ao relatório da auditoria interna. Disse que, assim que teve acesso, socializou por e.mail 

com os colegas e que, a partir da leitura que fez, ficou meio surpreso com os elementos 

do relatório, os quais viu de forma positiva, apesar dos constragimentos causados pela 

auditoria interna quando das visitas ao Campus. Porém, viu de forma negativa terem 

citado nominalmente a Profª Mai-Ly, quando no relatório nenhum outro professor foi 

citado nominalmente e sim pelo número de matrícula. Mas destacou que não se tratava 

de nada que abalasse o Departamento nem nenhum outro Departamento ou professor do 

DSI.CampusITA.UFS 9 ATAS - 2014 / 9.1 Conselho Departamental

AtaDepartamento2014.04

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 369
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Campus. Finalizou sugerindo que todos fizessem a leitura do relatório para posteriores 

discussões. O Prof. Eugênio comentou que o curso de Sistemas de Informação será 

submetido ao Exame Nacional de Desempenho de Estudantes (ENADE)  e que a prova 

se realizará no dia 23/11. Apresentou aos conselheiros a lista dos alunos inscritos na 

condição de concluintes e ingressantes, porém destacando que os ingressanters são 

inscritos, mas são liberados da prova. Ainda falou sobre o registro de frequência dos 

técnico-administrativos que está sendo implementado e que, inicialmente, preocupou-se 

se seria implantando para os professores também, pois, dadas as especifidades da 

caategoria, seria complicado o registro de 08 horas diárias. Comentou que na reunião de 

treinamento foram apresentados os modos operacioanais para registro da frequência. 

Ainda destacou que os professores não registrarão ponto, porém haverá mudanças 

quanto a forma de registro e reposição de aulas com uma maior rigorosidade. 2) Projeto 

Pedagógico. O Prof. Eugênio disse que mais uma vez o PPC voltou para algumas 

alterações. Mas que não havia nada de grandes alterações que implicassem em um 

atraso para devolução ao DEAPE. Porém, manifestou uma preocupação: a não 

exigência de pré-requisito para as disciplinas de tópicos. Disse que acha incoerente um 

aluno se matricular por exemplo, em Tópicos especiais em redes de computadores sem 

necessariamente ter conhecimento de redes. Além desse problema, colocou que o DSI 

tem ofertado disciplinas de tópicos com a mesma nomenclatura, mas que é necessário 

incluir a disciplina na grade com outro código quando um aluno que já a cursou precisa 

cursá-la novamente, o que tem causado grande trabalho para a viabilização das ofertas. 

Os problemas colocados pelo Chefe do Departamento causou ampla discussão. Os 

professores Joseval e Methanias destacaram que o próprio MEC  tem tomado iniciativas 

direcionando para a quebra de pré-requisitos. Ainda acrescentaram que as disciplinas de 

tópicos especiais são necessárias para a complementação das disciplinas 

complementares. A Profa. Mai-Ly acrescentou que há necessidade da oferta dessas 

disciplinas com outro código, desde que tenha ementa diferente, para que alunos que já 

cursaram possam cursá-la novamente. Todos compactuaram com a opinião de que essas 

disciplinas têm ementa livre já para essas possibilidades. Os conselheiros questionaram 

se a exigência de pré-requisito tinha sido manifestada pelo DEPAE, o que o professor 

Eugênio confirmou que não. Disse que era uma sugestão dele. Após uma ampla 

discussão, o conselho aprovou por unanimidade permanecer como está: as disciplinas 

de tópicos sem pré-requisito e ofertadas, quando necessário, com códigos distintos. 3) 

Disciplina de Tópicos especiais em redes de computadores. O chefe do 

Departamento informou a todos que precisou cancelar essa disciplina, pois não houve 

tempo hábil para a contratação do novo professor para ministrá-la. Porém, ressaltou que 

fez uma reunião com os alunos matriculados e todos concordaram, inclusive assinando 

uma declaração de consentimento. Ainda destacou que dos alunos matriculados, três já 

tinham trancado e mais alguns não aparecerem e nunca sequer procuraram saber o início 

das aulas, o que certamente pode ser considerado como abandono. Disse que prometeu 

aos alunos matriculados que no próximo período ofertaria essa disciplina e que eles 

teriam preferência quanto aos dias e horários, já que são quase todos de uma mesma 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO (DSI) 

 

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2014 DO CONSELHO 

DEPARTAMENTAL DO BACHARELADO EM SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 
turma. 4) Oferta 2014.2. Apresentou a previsão da oferta, seguindo o histórico dos 

período pares anteriores. Informou que ia compartilhar a todos por e-mail e qualquer 

sugestão de alteração encaminhassem para ele, mas já estudando as possibilidades de 

mudanças. 5) Normas para estágio supervisionado. O Prof. Andrés Menéndez 

manifestou uma preocupação quanto ao Estágio Supervisionado: empresas não ofertam 

vagas suficientes para estágio e colocou que a obrigação é do DSI em proporcioná-las. 

Por isso destacou que deveriam tomar iniciativas para garantir vagas de estágio aos 

discentes. Disse que muitos alunos matriculados não conseguiram estágio e esse será  

um problema que ocorrerá mais vezes sempre que houver turmas com um número 

considerável de alunos matriculados, a exemplo da desse período que há 18 alunos 

matriculados. Relatou que grande parte dos estágios se concentram no CPD de São 

Cristóvão e de Itabaiana. Colocou a necessidade de equacionarem esse problema, pois 

ele pode ser ainda bem maior caso haja turmas maiores posteriormente. Sugeriu que, 

dada essa problemática, deveria ser ofertado continuamente. Uma ampla discussão foi 

gerada quanto a esse ponto. O Prof. Joseval sugeriu a retirada da obrigatoriedade do 

Estágio Supervisionado, bastando que o aluno apresentasse um Trabalho de Conclusão 

de Curso. O prof. Methanias Colaço trouxe uma medida paliativa, mas que não 

resolveria o problema. Seria a continuidade de convênios como o realizado com o 

Tribunal de Contas, já que envolve alunos bolsistas que ganham a equivalência das 

atividades desenvolvidas com Estágio Supervisionado. O Prof. Marcos Dósea sugeriu a 

retirada do pré-requisito, pois assim os alunos poderiam fazer o estágio em qualquer 

período, bastando ter uma empresa para estagiar. Após várias discussões o conselho 

aprovou por unanimidade a retirada do pré-requisito do Estágio Supervisionado sem 

atribui-lo a período nenhum, podendo o aluno fazer o estágio a qualquer momento, 

equacionando assim o problema. 6) Definição das atividades do Técnico em 

tecnologia da informação. O Prof. Eugênio salientou que houve uma certa resistência 

do Diretor em lotar o Técnico em TI no DSI, mas que já estava resolvido, pois ele 

mostrou ao Diretor o quanto há de atribuições para um técnico em TI no DSI. O Prof. 

Joseval ressaltou que a solicitação de um técnico já tinha sido feita desde 2012, quando 

resolveu adequar o quadro de funcionários do DSI à sua realidade. Disse que cobrada 

uma posição da Pró-reitoria de Gestão de Pessoas, esta encaminhou o documento à 

Direção do Campus para providências, ao tempo em que já tinha encaminhado um 

Técnico em TI para o Campus. Então concluiu que o técnico deve ser lotado no DSI e, 

caso queira lotá-lo em outro setor, o mesmo deve ser substituído. O Chefe do 

Departamento disse que já tinha um projeto para envolvê-lo, criar um disco virtual e dar 

login e senha para todos os alunos do Campus, além de ter colocado como atribuição 

dele a checagem de computadores, softwares, entre outras. O Prof. Marcos Dósea 

também colocou que ele poderia trabalhar na montagem e gerenciamento de uma rede e 

também contribuir na manutenção do site do Departamento. O Chefe do Departamento 

informou que iria entregar por escrito as atribuições e pedir um cronograma de 

execução de atividades.  7) Retificação da ata anterior para ratificação da 

homologação do PAD e RAD dos professores José Aélio e Andrés Menéndez. Os 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

DEPARTAMENTO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO (DSI) 

 

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2014 DO CONSELHO 

DEPARTAMENTAL DO BACHARELADO EM SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 
professores José Aélio e Andrés Menéndez solicitaram a inclusão deste ponto por 

acharem necessário a ratificação da aprovação dos PADs e RADs deles por não estarem 

presentes na reunião da homologação e não ter sido posto em ata as ausências 

justificadas. Foi então que esclareceram que encaminharam os planos e relatórios para o 

Chefe do DSI, o quais foram homologados e encaminhados. Não houve discussões, pois 

todos estavam cientes de que os professores, mesmo ausentes na última reunião, tiveram 

seus PADs e RADs homologados, como também as ausências justificadas. O Chefe do 

Departamento colocou em votação a ratificação da homologação do PAD e RAD dos 

professores José Aélio e Andrés Menéndez. A ratificação da homologação foi aprovada 

por unanimidade.  8 )Homologação do relatório de progressão horizontal do Prof. 

Alcides Xavier Benicasa. Como o Prof. Alcides, dados algums problemas, não 

concluiu o relatório, esse ponto ficou para submissão na próxima reunião. 9) 

Solicitação de local para desenvolvimento de projetos aprovados no PIBIC'2014-

2015. O Prof. Alcides informou que teve dois projetos aprovados, os quais contam com 

um aluno bolsista e dois voluntários. Para tanto, solicitou um espaço para o 

desenvolvimento das atividades dos projetos pelos alunos. Após uma pequena 

discussão, o Conselho concordou em ceder a sala de monitoria para o desenvolvimento 

de atividades relacionadas aos projetos do Prof. Alcides. Porém, condicionada a 

desocupação da sala que ainda se encontra com alguns materiais, mas que providências 

seriam tomadas para desocupá-la. No entanto, ficou também aprovado que, enquanto a 

sala não fosse desocupada, os alunos usariam o Laboratório I. 10) Definição do comitê 

organizador da Seminfo'2014. O Prof. Alcides trouxe essa preocupação da formação 

de um comitê porque vê a necessidade de já irem sistematizando uma forma de 

viabilização para submissão e aprovação de trabalhos. O Prof. Eugênio pediu que ele 

sugerisse nomes para a composição dos nomes, já que ele estava envolvido com as 

preliminares da Seminfo. O prof. Marcos Dósea destacou que a Seminfo 2013 foi um 

evento promovido pela Itatech Jr. e ele foi o coordenador por fazer parte da Empresa 

Júnior. Disse que para ser como projeto de extensão, tem de ser promovida pelo 

Departamento e os certificados emitidos pela Proex, mas não pode haver cobranças de 

inscrições. A partir das colocações do Prof. Marcos Dósea, houve uma ampla discussão 

quanto ao fato de ser um evento promovido pelo Departamento ou pela Itatech Jr. Após 

as discussões, ficou decidido que o evento seria promovido como extensão, assim seria 

promovido e coordenado pelo DSI. Foi então que o Prof. Eugênio  colocou em 

discussão a formação da comissão. Os nomes sugeridos foram o do professor Andrés 

Menéndez, como coordenador geral, e o do Prof. Alcides Benicasa, como coordenador 

do comitê do programa. Sugeridos os nomes, o Chefe do Departamento colocou em 

votação para aprovação. A aprovação foi unânime. Dando prosseguimento, o Chefe do 

Departamento viu a necessidade de incluir como ponto de pauta “A aprovação do 

projeto de extensão Semana de Informática 2014”, já que a ata de aprovação teria de 

fazer parte da documentação para solicitação de inserção da extensão no SIGAA. 11) A 

aprovação do projeto de extensão Semana de Informática 2014.O Chefe do 

Departamento trouxe algumas considerações quanto as versões anteriores, falou da 
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importância da realização deste evento para os alunos do DSI, como também de outros 

cursos. Destacou a importância da realização como projeto de extensão e disse que não 

tinham mais o que comentar porque já tinha sido bastante discutido em outro item de 

pauta Foi então que colocou para discussão. Não havendo discussões, colocou em 

votação para aprovação a realização do Projeto de Extensão Semana de Informática 

2014, que se realizará no período de 11ª 14/11/2014. Não houve posições contrárias, a 

aprovação foi unânime. No que ocorrer. O prof. Marcos Dósea perguntou se tinha sido 

dado prosseguimento à solicitação de equipamentos. O Prof. Eugênio informou que, 

segundo o cronograma disponibilizado, ainda estava no prazo e que ia providenciar a 

inclusão de solicitação dos equipamentos via SIPAC. O Prof. Dósea ainda fez um breve 

comentário sobre seu processo de afastamento, informando que está parado, pois o 

Departamento já conta com 20% do número de professores afastados para doutorado e o 

Prof. Eugênio não quis ir de encontro às normas que limita o número de professores 

afastados em 20%. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu 

pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 

demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos treze 

dias do mês de agosto de dois mil e quatorze.  
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5a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 17/09

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a quinta reunião ordinária de 2014 do Conselho Departamental, que acon-

tecerá no dia 17 de setembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Encerramento de disciplinas do peŕıodo 2014.1;

3. Oferta 2014.2;

4. Análise da solicitação do Departamento de Ciências Contábeis;

5. Departamento ministrante da disciplina Ética, Sociedade e Legislação em In-

formática;

6. Oferta de disciplina no peŕıodo de recesso;

7. Aprovação de parceria com o LIFE;

8. Homologação do relatório de progressão horizontal do Prof. Alcides Xavier Beni-

casa;

9. O que ocorrer.
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Pauta 

 

1) Informes; 

2) Encerramento de disciplinas do período 2014.1; 

3) Oferta 2014.2; 

4) Análise da solicitação do Departamento de Ciências Contábeis; 

5) Departamento ministrante da disciplina Ética, Sociedade e Legislação em 

Informática; 

6) Oferta de disciplina no período de recesso; 

7) Aprovação de parceria com o LIFE; 

8) Homologação do relatório de progressão horizontal do Prof. Alcides Xavier 

Benicasa; 

9) O que ocorrer. 

 

 

Caráter: ordinário     Data: 17/09/2014 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos dezessete dias do mês de setembro de dois mil e quatorze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na quinta reunião ordinária do Conselho 

Departamental do ano de 2014, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, os professores: Dr. Alcides Xavier Benicasa, Msc. José 

Aélio de Oliveira Júnior, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. Mai-Ly 

Vanessa Saucedo Faro, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, o técnico-

administrativo Adilton Sales dos Santos e os representantes discentes Emeson Santos de 

Oliveira e Bárbara Oliveira dos Santos. Os professores Joseval de Melo Santana, 

Marcos Barbosa Dósea e Methanias Colaço Rodrigues Júnior não compoareceram, mas 

justificaram as ausências. Havendo número legal para formação do quorum, o Chefe do 

Departamento deu por iniciada a reunião. 1) Informes. O professor Alcides comunicou 

a saída do bolsista PIBIC Ed Chardes Nascimento Ferreira e falou que ia ver os 

procedimentos para solicitar um novo bolsista. O discente Emeson Santos de Oliveira 

comuinicou que a representante discente no Colegiado do Curso, Jéssica da Silva Costa, 

iria declinar e que apresentaria um documento formal ao Colegiado. O Professor 

Eugênio Rubens comunicou a rescisão do contrato da professora substituta Danielle 

Amaral Menéndez e a contratação do segundo colocado no concurso, Igor Peterson  

Oliveira Santos. Ainda comentou sobre a questão da segurança no Campus, destacando 

algumas medidas que já tinhams sido tomadas e o Campus se encontra mais iluminado e 

os guardas portando telefones para uma melhor e eficiente comunicação quando 

necessário. 2) Encerramento de disciplinas do período 2014.1. Pediu a todos que 

cumprissem o prazo determinado para o encerramento das disciplinas para que não 
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houvesse nenhum problema com a matrícula de alunos quanto ás questões de pré-

requisitos. Os professores se manifestaram positivamente quanto ao cumprimento dos 

prazos. 3) Oferta 2014.2. O Prof. Eugênio destacou que a oferta permanecia a já 

apresentada na reunião anterior, mas que várias alterações de dias e horários foram 

feitas a pedido e em concordância com os professores. Assim, destacou que não havia 

problemas para colocar. Apresentou-a novamente e colocou para discussão. Não houve 

discussões, o Conselho aprovou por unanimidade a oferta 2014.2 e deram-na por 

encerrada. 4) Análise da solicitação do Departamento de Ciências Contábeis. O 

Chefe do Departamento disse que a solicitação foi feita através da CI nº 126/2014/DCCI 

e que se tratava da inclusão da disciplina SINF0014 – Lógica  matemática na matriz 

curricular do DCCI  e a solicitação era para que o  DSI ministrasse essa disciplina para 

o curso de Ciências Contábeis.  O prof. Eugênio enfatizou que sempre gosta de 

trabalhar com o espírito cooperativo e que não via nenhum problema em aprovar o 

pedido, porém condicionado ao fato de que a oferta da disciplina continuaria sendo a já 

ofertada pelo DSI. Feitas essas considerações, o Chefe do Departamento colocou o 

pedido do DCCI em votação para aprovação. Não houve votos contrários, o Conselho 

aprovou por unanimidade a solicitação. 5) Departamento ministrante da disciplina 

Ética, Sociedade e Legislação em Informática. Como a proposta inicial era que essa 

disciplina fosse ministrada pelo Departamento de Ciências Contábeis (DCCI), o Chefe 

do Departamento informou que o processo de reformulação do Projeto Pedagógico do 

Curso de Sistemas de Informação retornou ao DSI para ratificação e homologação pelo 

Colegiado do Curso do Bacharelado em Ciências Contábeis, constando em ata, quanto a 

obrigatoriedade em ministrar essa disciplina para o curso de Sistemas de Informação. O 

Chefe do DSI destacou que o DCCI já tinha sinalizado que não teria condições de 

ministrar a disciplina por indisponibilidade de professor com o perfil necessário. Foi 

então que participou a todos que deveriam agilizar a aprovação do PPC em instâncias 

superiores e deveriam decidir se ao próprio DSI ficaria o encargo de ministrar a 

disciplina em pauta. Colocou em discussão e os conselheiros não viram outra opção se 

não deixar a disciplina na Departamentalização do Curso de Sistemas de Informação. O 

Prof. Eugênio colocou em votação a aprovação da disciplina Ética, Sociedade e 

Legislação em Informática na Departamentalização do Curso de Sistemas de 

Informação. A aprovação foi unânime. 6) Oferta de disciplina no período de recesso. 

O Prof. Eugênio falou sobre o alto índice de reprovação em algumas disciplinas e que 

muitos alunos o procuraram solicitando mais uma turma da disciplina Fundamentos da 

Computação.  Então ele viu a necessidade de ofertá-la no período de férias, pois ela é 

pré-requisito para a disciplina Organização e Arquitetura de Computadores, o que 

evitaria um bloqueio para os alunos que a perderam, caso cursassem-na agora em 

2014.3. Feitas essas colocações, perguntou quem se habilitaria em ministrar 

Fundamentos da Computação. O Prof. José Aélio sugeriu que, como estavam recebendo 

um substituo naquele dia, deveriam dar essa disciplina para ele ministrar. Todos 

apoiaram a sugestão do Prof. José Aélio. Foi então que o Chefe do Departamento 

colocou em votação para aprovação a oferta da disciplina Fundamentos da Computação  
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para o período 2014.3 e ser ministrada pelo professor substituto Igor Peterson Oliveira 

Santos. A aprovação foi unânime.  7) Aprovação de parceria com o LIFE. O Chefe do 

Departamento apresentou o ofício nº 96/2014/PROGRAD, que trata de uma parceria 

com a PROGRAD  para implantação e funcionamento do LIFE – Laboratório 

Interdisciplinar de Formação de Educadores, cabendo ao DSI, para tal, a reserva do 

Laboratório de Ensino II, localizado no Bloco D, 1º piso. Destacou que o horário da 

manhã seria usado somente pelo DSI, o que não dificultaria a alocação das disciplinas 

no Laboratório, já que o Curso de SI é matutino. Disse que, inicialmente, sinalizou de 

forma positiva a possibilidade de reserva do laboratório nos períodos da tarde e noite, 

mas que agora colocava para discussão e aprovação pelo Conselho. A Profa. Mai_Ly 

realçou que não via nenhum problema, desde que o espaço físico continuasse 

pertencente ao DSI e que o nome do laboratório permanecesse inalterado. Todos 

apoiaram a sugestão da Profa. Mai_Ly. Foi então que o Prof. Eugênio colocou em 

votação para aprovação a reserva do Laboratório de Ensino II para implantação e 

funcionamento do LIFE – Laboratório Interdisciplinar de Formação de Educadores, 

condicionada ao fato de que o espaço físico continuaria pertencente ao DSI e o nome do 

laboratório inalterado. Não houve mais discussões e o Conselho aprovou a reserva por 

unanimidade. 8) Homologação do relatório de progressão horizontal do Prof. 

Alcides Xavier Benicasa. O professor Alcides Xavier Benicasa fez uma breve 

apresentação da documentação que compõe o processo dele de avaliação para 

progressão horizontal, referente ao interstício de 17/07/2011 a 17/07/2013. Logo após, 

destacou que o relator, prof. Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, tomou por base o 

item 1.1 – desempenho didático, conforme resolução nº 002/2013/CONSU, e 

apresentou o seguinte relatório: Parte 1 (média aritmética das somas dos questionários 

discentes) – 19,97 (dezenove vírgula noventa  e sete pontos); Parte 2 (informações 

departamentais) – 20 (vinte pontos); total = parte 1 + parte 2 = 39,97 pontos (valor 

maior ou superior a 30). Dessa forma, conforme notas explicitadas e baseada na forma 

de cálculo imposta pela já citada resolução, ficou estabelecido como 20 (vinte pontos) a 

pontuação final. Após a apresentação do parecer do relator pelo prof. Alcides Xavier 

Benicasa, o Chefe do Departamento colocou o resultado para discussão. Não havendo 

discussões, o Prof. Eugênio Rubens colocou em votação o parecer para aprovação e 

encaminhamento para a Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD). O parecer 

foi aprovado por unanimidade. 9) O que ocorrer. Mais uma vez, o Prof. Andrés 

Menéndez trouxe sua preocupação quanto ao Estágio Supervisionado, destacando o 

número de alunos que não conseguiram estágio e os que abandonaram. Porém, já estava 

definido a quebra do pré-requisito e a oferta em qualquer período. O Prof. Dr. Eugênio 

Rubens Cardoso Braz, preocupado com o problema de alto índice de reprovação, 

buscou ajuda  externa e para isto fez contato com o prof. Dr. José Fernandes de Lima, 

ex-Reitor da  UFS e atual presidente do Conselho Nacional de Educação (CNE/MEC), 

que gentilmente se colocou à disposição para vir até Itabaiana fazer uma palestra, 

discutir o tema e mostrar dados à nível de Brasil, bem como alternativas já utilizadas. 

Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos 
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e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos dezessete dias do mês de 

setembro de dois mil e quatorze.  
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6a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 22/10

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa Se-

nhoria para a sexta reunião ordinária de 2014 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 22 de outubro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação da progressão horizontal para Adjunto IV do professor Dr. Joseval

de Melo Santana;

3. Escolha de um representante para a Coordenação de Cursos;

4. O que ocorrer.
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Pauta 

 

1) Informes; 

2) Homologação da progressão horizontal para Adjunto IV do professor Dr. Joseval de 

Melo Santana; 

3) Escolha de um representante para a Coordenação de Cursos; 

4) O que ocorrer. 

 

 

Caráter: ordinário     Data: 22/10/2014 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos vinte e dois dias do mês de outubro de dois mil e quatorze, às 14h00min, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 2 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na sexta reunião ordinária do Conselho 3 

Departamental do ano de 2014, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. 4 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, os professores: Dr. Joseval de Melo Santana, Dr. 5 

Alcides Xavier Benicasa, Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. José Aélio de 6 

Oliveira Júnior, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Msc. Mai-Ly Vanessa 7 

Saucedo Faro, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Marcos 8 

Barbosa Dósea, o técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos, o Prof. Substituto 9 

Adolfo Pinto Guimarães e o representante discente Emeson Santos de Oliveira. 10 

Havendo número legal para formação do quorum, o Chefe do Departamento deu por 11 

iniciada a reunião. 1) Informes. Pediu sugestões de dia e horário para a recepção aos 12 

calouros 2014.2. Ficou definido o dia 05/11, a partir das 08h30min, com local a definir. 13 

Informou o nome dos alunos que já tinham solicitado matrícula em Estágio 14 

Supervisionado, os quais também já tinham citado o nome do professor orientador. Foi 15 

então que citou o nome de cada discente para confirmar o professor orientador, o que 16 

não houve discussão, pois os nomes dados pelos alunos foram confirmados pelos 17 

professores presentes. Colocou em discussão a carga horária que seria atribuída  para 18 

cada orientador. Entre uma sugestão e outra o Conselho decidiu atribuir 10 horas para o 19 

orientador por cada orientando no Estágio Supervisionado. Ainda participou aos 20 

presentes a necessidade de se ter registrado no DSI os trabalhos de conclusão de curso 21 

dos alunos, pois verificou que só há alguns no Departamento. O técnico-administrativo, 22 

Adilton Sales, informou que a biblioteca agora só está recebendo em meio digital. Foi 23 

então que, a partir de um posicionamento e outro, o Conselho decidiu que deveriam 24 

pressionar mais o aluno para entregar a cópia do TCC II no DSI, como também iriam 25 

disponibilizar no site. O Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso sinalizou, mais uma vez, 26 

para o problema do alto índice de reprovação e para a necessidade de buscarem 27 

alternativas para tentar equacionar esse problema. Como tinha  buscado ajuda  externa 28 

através de contato mantido com o prof. Dr. José Fernandes de Lima, ex-Reitor da  UFS 29 
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e Conselheiro da Câmara de Educação Básica do Conselho Nacional de Educação 30 

(CNE/MEC), este se colocou à disposição para vir até Itabaiana fazer uma palestra, 31 

discutir o tema e mostrar dados à nível de Brasil, bem como alternativas já utilizadas. O 32 

Chefe do Departamento pediu sugestões quanto ao dia e horário para a realização de 33 

uma palestra com o ex-reitor. Porém, destacou que ia colocar isso na reunião do 34 

Conselho de Centro e só depois definiriam o dia e horário para a palestra. 2) 35 

Homologação da progressão horizontal para Adjunto IV do professor Dr. Joseval 36 
de Melo Santana. O Chefe do Departamento informou que já tinha homologado Ad 37 

Referendum, mas que agora colocava o resultado para apreciação e ratificação da 38 

homologação pelo Conselho Departamental. Na condição de relator, destacou que 39 

considerando o que dispõe o Art. 37, inciso X, da Resolução nº 33/2009/CONSU, 40 

apresentava o seguinte resultado: Questionário Parte I: 18,38 (dezoito vírgula trinta e 41 

oito) pontos; Questionário Parte II: 17,0 (dezessete) pontos, perfazendo um total (Parte I 42 

mais Parte II) de 35,38 (trinta e cinco vírgula trinta e oito) pontos, ficando assim, 43 

conforme notas explicitadas e baseada na forma de cálculo da Resolução vigente, o total 44 

de 20,0 (vinte) pontos. Dessa forma, conforme notas explicitadas e baseada na forma de 45 

cálculo imposta pela já citada resolução, ficou estabelecido como 20 (vinte pontos) a 46 

pontuação final. Após a apresentação do parecer pelo relator, Prof. Eugênio Rubens, foi 47 

colocado o resultado para discussão. Não havendo discussões, o Prof. Eugênio Rubens 48 

colocou em votação o parecer para aprovação e encaminhamento para a Comissão 49 

Permanente de Pessoal Docente (CPPD). O parecer foi aprovado por unanimidade. 3) 50 

Escolha de um representante para a Coordenação de Cursos. Desde o início do 51 

afastamento do prof. André Luís, tem-se discutido um substituto dele para representar o 52 

DSI, juntamente com o Chefe do DSI, na Coordenação de Cursos. O nome indicado foi 53 

o do prof. Dr. Joseval e este não colocou nenhuma objeção. Em seguida, o prof. 54 

Eugênio colocou em votação para  aprovação o nome do prof. Dr. Joseval de Melo 55 

Santana para representar o DSI junto a Coordenação de Cursos. O Conselho aprovou 56 

por unanimidade. No que ocorrer, o prof. Dr. Joseval manifestou indignação quanto a 57 

uma reclamação feita junto a Ouvidoria, possivelmente feita por um aluno, que 58 

reclamou do alto índice de retenções na disciplina Matemática Discreta pondo a culpa 59 

na metodologia e didática adotadas por ele. O prof. Dr. Joseval salientou que, desde que 60 

começou a ocupar a cadeira, tem procurado, juntamente com as chefias, alternativas e 61 

metodologias para equacionar esse problema, porém sem sucesso, pois o problema está 62 

no sistema de ensino adotado no Brasil. O prof. Eugênio disse que isso é um problema 63 

sério e que será assunto abordado na palestra com o ex-reitor, prof. José Fernandes de 64 

Lima. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença 65 

de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente 66 

ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. 67 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte e dois dias do 68 

mês de outubro de dois mil e quatorze.  69 
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7a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 10/12

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa Se-

nhoria para a sexta reunião ordinária de 2014 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 10 de dezembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Discussão de estratégia para a Semana Acadêmica;

3. Designação de banca examinadora para o aproveitamento especial de estudos da

aluna Jéssica da Silva Costa;

4. Designação de preceptor para a promoção horizontal de Adjunto III para Adjunto

IV do prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz;

5. O que ocorrer.

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 382
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Pauta 

1. Informes; 

2. Discussão de estratégia para a Semana Acadêmica; 

3. Designação de banca examinadora para o aproveitamento especial de estudos da 

aluna Jéssica da Silva Costa; 

4. Designação de preceptor para a promoção horizontal de Adjunto III para 

Adjunto IV do prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz; 

5. O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 10/12/2014 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos dez dias do mês de dezembro de dois mil e quatorze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na sétima reunião ordinária do Conselho 

Departamental do ano de 2014, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, os professores: Dr. Joseval de Melo Santana, Dr. 

Alcides Xavier Benicasa, Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. José Aélio de 

Oliveira Júnior, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, o técnico-

administrativo Adilton Sales dos Santos, o Prof. Substituto Igor Peterson de Oliveira e o 

representante discente Emeson Santos de Oliveira. Os professores Msc. Marcos Barbosa 

Dósea, Msc Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e o prof. Substituto Adolfo Pinto 

Guimarães não compareceram, mas justificaram as ausências. O Prof. Andrés Ignácio 

não compareceu por estar em viagem de férias.   Havendo número legal para formação 

do quorum, o Chefe do Departamento deu por iniciada a reunião. 1) Informes. Pediu 

permissão para inserir mais um item de pauta. Explicou os motivos de não ter incluído 

antes na convocatória e o conselho não colocou nenhum objeção,  aprovando por 

unanimidade a inclusão do item “Designação de preceptor para a promoção horizontal 

de Adjunto III para Adjunto IV do prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz. Dando 

prosseguimento, informou que conversou com o representante discente do Conselho 

Departamental, Emeson Santos de Oliveira, e pediu a contribuição dele para a escolha 

de novos representantes discentes no Colegiado do Curso. Destacou que os atuais 

representantes não compareciam às reuniões e que isso tem prejudicado na formação do 

quórum para que as reuniões do Colegiado aconteçam. Também informou que já tinha 

procurado o Departamento de Administração para indicação de um novo membro, pois 

o atual representante também não estava comparecendo. Com a palavra, o discente 

Emeson Santos de Oliveira disse que já estava mobilizando os alunos a participarem de 

eleição para escolha dos representantes e comentou que já tinha o esboço de toda 

documentação necessária para o pleito, da qual fez uma breve apresentação. Os 

presentes não viram nenhum problema na iniciativa do Chefe do Departamento e 

aprovaram a indicação do discente Emeson para organizar a eleição. Outro informe 
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trazido pelo prof. Eugênio foi sobre uma cobrança da auditoria, reclamando sobre a 

inexistência do site do curso, o qual, durante a auditoria, foi informado que havia e que 

era alimentado pelos professores Mai-Ly Vanessa e Adolfo Guimarães. O prof. Eugênio 

salientou que não há necessidade de um site próprio do Departamento, pois já há as 

páginas institucionais tanto do Curso como do Departamento e que as mesmas já estão 

atualizadas. Disse que aos professores Adolfo Pinto Guimarães e Mai_Ly Vanessa 

Almeida Saucedo não caberia alimentar nenhum site específico do Departamento, pois o 

SIGAA proporciona essa facilidade de uma forma institucionalizada. Informou que já 

tinha encaminhado um memorando eletrônico à Auditoria, constatando esta decisão. 

Dando continuidade, demonstrou uma preocupação quanto ao uso dos laboratórios e 

apresentou um ato de depredação das plaquetas com o número de patrimônio das 

máquinas. Disse que, como há um Técnico em TI cuidando dos laboratórios, atos como 

estes não passam despercebidos e pediu a colaboração dos professores para que 

cobrassem dos alunos mais responsabilidade e cuidados com os equipamentos dos quais 

precisam para a realização das aulas, pois assim poderiam minorar os problemas. O 

Prof. Joseval sugeriu encaminhar uma circular para os alunos com as normas para uso 

dos laboratório e destacar que as depredações seriam passíveis de punição. Em seguida, 

comentou que na última reunião de Coordenação de Cursos foram apresentadas as 

novas normas acadêmicas e que a Direção solicitou a colaboração de todos os 

departamentos através da apreciação e sugestões. Fez uma breve explanação para os 

presentes e disse que ia encaminhar por email para que todos pudessem analisar e dar 

sugestões, fosse de inserções ou de alterações de itens para que assim ele pudesse levá-

las para apresentar na próxima reunião. 2) Discussão de estratégia para a Semana 

Acadêmica. O Chefe do Departamento trouxe algumas preocupações quanto a 

produtividade deste evento para os alunos de SI. Estimou que 97% dos alunos ficaram 

sem fazer nada, já que as aulas foram suspensas, através de ato normativo, e 

pouquíssimos discentes participaram do evento, somente os que tinham trabalho para 

apresentar. Colocou em discussão uma melhor forma de envolver estudantes e 

professores no evento. O prof. Joseval salientou que é um evento institucional e que 

consta no calendário acadêmico, por isso que o reitor baixa um ato normativo 

suspendendo as aulas no período. Falou da importância da semana e dá necessidade do 

Departamento ter acesso às datas antecipadamente para que possa melhor articular a 

participação do DSI, dado alguns desencontros. Disse que achou a Semana Acadêmica 

extremamente improdutiva. Sugeriu o translado da Semana de Informática (Seminfo) 

para a Semana Acadêmica, pois como é um evento institucional, tem sua grande 

importância e a intenção e torná-la produtiva para os alunos de Sistemas. Ainda 

acrescentou que é uma forma de elevar o nível da Seminfo, oferecendo mais atividades. 

O prof. Alcides disse que já tinha pensado na unificação sugerida pelo prof. Joseval, 

mas destacou que compromete os alunos que são obrigados a participarem da Semana 

Acadêmica para apresentarem trabalhos. Muitas discussões foram colocadas, mas o 

prof. Eugênio Rubens finalizou ressaltando que as discussões já foram bem-vindas e 
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que antes da realização da Semana Acadêmica discutiriam e decidiriam uma melhor 

forma de envolvimento do DSI no evento. 3) Designação de banca examinadora para 

o aproveitamento especial de estudos da aluna Jéssica da Silva Costa. A aluna pediu 

o aproveitamento especial de estudos fundamentada na Resolução nº 38/2014/CONEPE. 

Após muitas discussões, o conselho viu que não havia necessidade de banca 

examinadora e que a aluna se submeteria às avaliações da disciplina Linguagens formais 

e tradutores, ministrada pelo prof. Alcides Xavier Benicasa, sem necessariamente ter de 

comparecer às aulas. 4) Designação de preceptor para a promoção horizontal de 

Adjunto III para Adjunto IV do prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz. O prof. 

Eugênio Rubens informou que conversou com o prof. Joseval e disse que o mesmo não 

colocou nenhuma objeção quanto a indicação dele para preceptor de suas avaliações 

para a promoção horizontal. Perguntou se alguém queria fazer algum comentário. Não 

havendo manifestações, colocou em votação a aprovação do prof. Dr. Joseval de Melo 

Santana como preceptor. A indicação foi aprovada por unanimidade. No que ocorrer, o 

prof. Joseval comunicou aos conselheiros que novas normas para as promoções 

horizontal e vertical estavam para ser publicadas, possivelmente em janeiro, e destacou 

algumas mudanças que já eram do conhecimento dele, a exemplo da pontuação mínima 

exigida para a progressão de Adjunto, que era de 55 pontos e passaria a ser de 70 

pontos; e a de Associado I que era de 70 pontos e passaria a ser de 100 pontos. Disse 

que  os próximos que forem pedir progressão devem ficar atentos às mudanças. O Chefe 

do Departamento ratificou as informações dadas pelo prof. Joseval e enfatizou que após 

a publicação das novas normas, as antigas ainda permaneceriam vigorando até 3 meses 

após a publicação. Assim, o professor poderia, nesse período, optar por uma ou outra 

norma. Ainda destacou que não só as pontuações, mas os critérios para progressão 

também mudariam. Em seguida, o prof. Alcides Benicasa pediu a colaboração do 

Departamento para que fosse corrigida uma falha na coordenação da Semana de 

Informática. Disse que, efetivamente, o coordenador foi o prof. Andrés Menéndez, mas 

que, por constar um evento passado ainda em aberto no nome dele, não foi possível 

colocá-lo como coordenador. Então informou que, para agilizar os procedimentos para 

realização da Semana, o nome dele foi colocado como coordenador, porém sua atuação 

foi como coordenador adjunto. Falou que já tinha ligado e solicitado a mudança à 

Proex, mas que, até o momento, não tinha sido alterado. Pediu que fosse enviado um 

documento, via Departamento, solicitando a inclusão do prof. Andrés Menéndez como 

Coordenador e o dele como Coordenador Adjunto. Nada mais havendo a tratar, o Chefe 

do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será 

assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos dez dias do mês de dezembro de dois mil e quatorze.  
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9.2 Colegiado de Curso

1a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 12/04

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2014 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 12 de fevereiro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Aprovação da iniciação cient́ıfica departamental;

3. Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Msc. André

Vińıcius Rodrigues Passos Nascimento;

4. Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Msc. Andrés

Ignácio Mart́ınez Menéndez;

5. O que ocorrer.
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Pauta 

 

1) Informes; 

2) Aprovação da iniciação científica departamental; 

3) Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Msc. André 

Vinicius Rodrigues Passos Nascimento; 

4) Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do Prof. Msc. Andrés 

Ignácio Martínez Menéndez; 

5) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 12/02/2014 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos doze dias do mês de fevereiro de dois mil e quatorze, às 16h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na segunda reunião ordinária do Colegiado do 

ano de 2014, sob a presidência do Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, os 

professores: Dr. Joseval de Melo Santana, Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Dr. 

Alcides Xavier Benicasa, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez,  Msc. Marcos 

Barbosa Dósea e Msc. Mai-Ly Vanessa Saucedo Faro. O técnico-administrativo Adilton 

Sales dos Santos não compareceu, mas tevea sua ausência justificada. Havendo número 

legal para formação do quorum, o Presidente do Colegiado deu por iniciada a reunião. 

1) Informes. Comentou sobre o processo de auditoria que está em andamento e que em 

ponto específico da pauta voltaria a fornecer detalhes sobre problemas e reclamações 

que estão ocorrendo nesse processo. Foi informado que o técnico-administrativo 

Adilton Sales dos Santos encontra-se de licença médica em função de acidente ocorrido 

como consequência de uma tentativa de assalto sofrido pelo mesmo. O Presidente do 

Colegiado informou que a Oferta 2014.1 foi realizada com base nas restrições dos 

outros Departamentos e que já foi incluída no SIGAA. Foi comunicado a todos os 

presentes que a Universidade Federal de Sergipe, em função de determinação judicial, 

terá um prazo de 90 dias para implantação do ponto eletrônico. O Presidente do 

Colegiado informou que recebeu uma solicitação para encaminhar relação de 

professores que realizam atividades em outras instituições. Sobre esse mesmo assunto,  

completou informando que recebeu comunicação da reitoria autorizando a liberação dos 

professores Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. André Vinicius Rodrigues 

Passos Nascimento, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez e Msc. Marcos Barbosa 

Dósea para participação do projeto de pesquisa intitulado “Ambiente de Data 

Warehouse para Apoio à Fiscalização de Gastos Públicos” fruto de convênio entre a 

Universidade Federal de Sergipe e o Tribunal de Contas do Estado de Sergipe. O 

Presidente do Colegiado informou que recebeu uma informação, ainda não oficial, que 
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as férias dos professores deverão sempre ser marcadas em períodos de recesso. 2) 

Aprovação de iniciação científica departamental. A professora Mai-Ly Vanessa 

Saucedo Faro apresentou a proposta de projeto de iniciação científica departamental que 

tem como objetivo principal a criação de um sistema de interpretação de libras para a 

língua portuguesa. Após explanação sobre o projeto, os professores do Departamento 

parabenizaram a professora Mai-Ly pela iniciativa do projeto. O prof. Eugênio colocou 

em votação para aprovação o projeto destacado pela professora Mai-Ly. O projeto foi 

aprovado por unanimidade. 3) Homologação da avaliação da comissão do estágio 

probatório do Prof. Msc. André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento. O prof. 

André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento apresentou ao Conselho toda a 

documentação do seu processo de estágio probatório, destacando as etapas e os 

mecanismos da avaliação. Apresentou formalmente os relatórios de avaliação e seus 

anexos. Em seguida apresentou o resultado da avaliação pela comissão, no qual foi 

APROVADO, obtendo uma pontuação de 87,55 (oitenta e sete vírgula cinquenta e 

cinco pontos), que é a média da pontuação de todos os períodos, pela comissão que fora 

composta pelos professores: Dr. Joseval de Melo Santana (presidente), lotado no DSI do 

Campus Prof. Alberto Carvalho; Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior (preceptor), 

lotado no DSI do Campus Prof. Alberto Carvalho e o Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz 

(membro), lotado no DSI do Campus Prof. Alberto Carvalho. Após a apresentação, o 

professor Dr. Joseval de Melo Santana fez uma breve leitura do relatório final da 

comissão de avaliação e colocou para discussão. Não havendo discussões, o Presidente 

do Colegiado colocou em votação, para ratificação da aprovação pelo conselho 

departamental, a homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. André 

Vinicius Rodrigues Passos Nascimento pela referida comissão, o que foi aprovada por 

unanimidade. 4) Homologação da avaliação da comissão do estágio probatório do 

Prof. Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez. O prof. Andrés Ignácio Martínez 

Menéndez apresentou ao Conselho toda a documentação do seu processo de estágio 

probatório, destacando as etapas e os mecanismos da avaliação. Apresentou 

formalmente os relatórios de avaliação e seus anexos. Em seguida apresentou o 

resultado da avaliação pela comissão, no qual foi APROVADO, obtendo uma 

pontuação de 84,55 (oitenta e quatro vírgula cinquenta e cinco pontos), que é a média da 

pontuação de todos os períodos, pela comissão que fora composta pelos professores: Dr. 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior (presidente), lotado no DSI do Campus Prof. 

Alberto Carvalho; Msc. Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (preceptora), 

lotada no DSI do Campus Prof. Alberto Carvalho e o Msc. Marcos Barbosa Dósea 

(membro), lotado no DSI do Campus Prof. Alberto Carvalho. Após a apresentação, o 

professor Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior fez uma breve leitura do relatório 

final da comissão de avaliação e colocou para discussão. Não havendo discussões, o 

Presidente do Colegiado colocou em votação, para ratificação da aprovação pelo 

conselho departamental, a homologação da avaliação do estágio probatório do Prof. 
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Andrés Ignácio Martínez Menéndez pela referida comissão, o que foi aprovada por 

unanimidade. 5) No que ocorrer o prof. Andrés salientou a questão de matrícula e 

fechamento da disciplina de Trabalho de Conclusão de Curso. Alguns outros 

professores questionaram o não aparecimento das disciplinas no SIGAA para o período 

2014.1. O Presidente do Colegiado informou a todos que iria verificar os problemas 

apresentados. O prof. Marcos Barbosa Dósea comentou sobre a comissão de estágio do 

Campus. Ressaltou que uma vez que não está com a disciplina de estágio, seria 

necessário substituir o seu nome na comissão. O prof. André Vinicius informou que 

entrou em contato com o DEAPE a respeito dos projetos de monitoria. O DEAPE 

informou que lançará uma comunicação para renovação de projetos e, posteriormente, 

um calendário para novos projetos de monitoria. Nada mais havendo a tratar, o 

Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a 

reunião e eu, André Vinicius Rodrigues Passos Nascimento, lavrei a presente ata que, 

depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos doze dias do mês de fevereiro 

de dois mil e quatorze.  
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2a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 13/08

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2014 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 13 de agosto, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Projeto Pedagógico;

3. Disciplina de Tópicos especiais em redes de computadores;

4. Oferta 2014.2;

5. Normas para estágio supervisionado;

6. O que ocorrer.
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1) Informes; 

2) Projeto Pedagógico; 

3) Disciplina de Tópicos especiais em redes de computadores; 

4) Oferta 2014.2; 

5) Normas para estágio supervisionado; 

6) O que ocorrer. 

 

Caráter: ordinário     Data: 13/08/2014 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos dezoito dias do mês de agosto de dois mil e quatorze, às 14h00min, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na segunda reunião ordinária do Colegiado do 

Curso de Bacharelado em Sistemas de Informação do ano de 2014, sob a Presidência do 

Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, os professores: Dr. 

Joseval de Melo Santana, Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Dr. Alcides Xavier 

Benicasa, Msc. Marcos Barbosa Dósea, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez e a  

Msc. Mai-Ly Vanessa Saucedo Faro. O professor Msc. Roger Bezerra Castelo não 

compareceu, mas justificou a ausência. Havendo número legal para formação do 

quorum, o Presidente do Colegiado deu por iniciada a reunião. 1) Informes. Iniciou 

perguntando se alguém tinha algo para colocar nos informes. O Prof. Joseval se 

manifestou passando a sua percepção quanto ao relatório da auditoria interna. Disse 

que, assim que teve acesso, socializou por e.mail com os colegas e que, a partir da 

leitura que fez, ficou meio surpreso com os elementos do relatório, os quais viu de 

forma positiva, apesar dos constragimentos causados pela auditoria interna quando das 

visitas ao Campus. Porém, viu de forma negativa terem citado nominalmente a Profª 

Mai-Ly, quando no relatório nenhum outro professor foi citado nominalmente e sim 

pelo número de matrícula. Mas destacou que não se tratava de nada que abalasse o 

Departamento nem nenhum outro Departamento ou professor do Campus. Finalizou 

sugerindo que todos fizessem a leitura do relatório para posteriores discussões. O Prof. 

Eugênio comentou que o curso de Sistemas de Informação será submetido ao Exame 

Nacional de Desempenho de Estudantes (ENADE)  e que a prova se realizará no dia 

23/11. Apresentou ao Colegiado a lista dos alunos inscritos na condição de concluintes 

e ingressantes, porém destacando que os ingressanters são inscritos, mas são liberados 

da prova. 2) Projeto Pedagógico. O Prof. Eugênio disse que mais uma vez o PPC 

voltou para algumas alterações. Mas que não havia nada de grandes alterações que 

implicassem em um atraso para devolução ao DEAPE. Porém, manifestou uma 

preocupação: a não exigência de pré-requisito para as disciplinas de tópicos. Disse que 
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acha incoerente um aluno se matricular por exemplo, em Tópicos especiais em redes de 

computadores sem necessariamente ter conhecimento de redes. Além desse problema, 

colocou que o DSI tem ofertado disciplinas de tópicos com a mesma nomenclatura, mas 

que é necessário incluir a disciplina na grade com outro código quando um aluno que já 

a cursou precisa cursá-la novamente, o que tem causado grande trabalho para a 

viabilização das ofertas. Os problemas colocados pelo Presidente do Colegiado causou 

ampla discussão. Os professores Joseval e Methanias destacaram que o próprio MEC  

tem tomado iniciativas direcionando para a quebra de pré-requisitos. Ainda 

acrescentaram que as disciplinas de tópicos especiais são necessárias para a 

complementação das disciplinas complementares. A Profa. Mai-Ly acrescentou que há 

necessidade da oferta dessas disciplinas com outro código, desde que tenha ementa 

diferente, para que alunos que já cursaram possam cursá-la novamente. Todos 

compactuaram com a opinião de que essas disciplinas têm ementa livre já para essas 

possibilidades. O Colegiado questionou se a exigência de pré-requisito tinha sido 

manifestada pelo DEPAE, o que o professor Eugênio confirmou que não. Disse que era 

uma sugestão dele. Após uma ampla discussão, o Colegiado aprovou por unanimidade 

permanecer como está: as disciplinas de tópicos sem pré-requisito e ofertadas, quando 

necessário, com códigos distintos. 3) Disciplina de Tópicos especiais em redes de 

computadores. O Presidente do Colegiado informou a todos que precisou cancelar essa 

disciplina, pois não houve tempo hábil para a contratação do novo professor para 

ministrá-la. Porém, ressaltou que fez uma reunião com os alunos matriculados e todos 

concordaram, inclusive assinando uma declaração de consentimento. Ainda destacou 

que dos alunos matriculados, três já tinham trancado e mais alguns não aparecerem e 

nunca sequer procuraram saber o início das aulas, o que certamente pode ser 

considerado como abandono. Disse que prometeu aos alunos matriculados que no 

próximo período ofertaria essa disciplina e que eles teriam preferência quanto aos dias e 

horários, já que são quase todos de uma mesma turma. 4) Oferta 2014.2. Apresentou a 

previsão da oferta, seguindo o histórico dos período pares anteriores. Informou que ia 

compartilhar a todos por e-mail e qualquer sugestão de alteração encaminhassem para 

ele, mas já estudando as possibilidades de mudanças. 5) Normas para estágio 

supervisionado. O Prof. Andrés Menéndez manifestou uma preocupação quanto ao 

Estágio Supervisionado: empresas não ofertam vagas suficientes para estágio e colocou 

que a obrigação é do DSI em proporcioná-las. Por isso destacou que deveriam tomar 

iniciativas para garantir vagas de estágio aos discentes. Disse que muitos alunos 

matriculados não conseguiram estágio e esse será  um problema que ocorrerá mais 

vezes sempre que houver turmas com um número considerável de alunos matriculados, 

a exemplo da desse período que há 18 alunos matriculados. Relatou que grande parte 

dos estágios se concentram no CPD de São Cristóvão e de Itabaiana. Colocou a 

necessidade de equacionarem esse problema, pois ele pode ser ainda bem maior caso 

haja turmas maiores posteriormente. Sugeriu que, dada essa problemática, deveria ser 

ofertado continuamente. Uma ampla discussão foi gerada quanto a esse ponto. O Prof. 
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Joseval sugeriu a retirada da obrigatoriedade do Estágio Supervisionado, bastando que o 

aluno apresentasse um Trabalho de Conclusão de Curso. O prof. Methanias Colaço 

trouxe uma medida paliativa, mas que não resolveria o problema. Seria a continuidade 

de convênios como o realizado com o Tribunal de Contas, já que envolve alunos 

bolsistas que ganham a equivalência das atividades desenvolvidas com Estágio 

Supervisionado. O Prof. Marcos Dósea sugeriu a retirada do pré-requisito, pois assim os 

alunos poderiam fazer o estágio em qualquer período, bastando ter uma empresa para 

estagiar. Após várias discussões o Colegiado aprovou por unanimidade a retirada do 

pré-requisito do Estágio Supervisionado sem atribui-lo a período nenhum, podendo o 

aluno fazer o estágio a qualquer momento, equacionando assim o problema. No que 

ocorrer. O Prof. Dósea fez um breve comentário sobre seu processo de afastamento, 

informando que está parado, pois o Departamento já conta com 20% do número de 

professores afastados para doutorado e o Prof. Eugênio não quis ir de encontro às 

normas que limita o número de professores afastados em 20%. Nada mais havendo a 

tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada 

a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e 

aprovada, será assinada por mim e pelos demais presentes. Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos treze dias do mês de agosto de dois mil e quatorze.  
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3a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 22/10

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a terceira reunião ordinária de 2014 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 22 de outubro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Escolha de um representante para a Coordenação de Cursos;

3. O que ocorrer.
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Pauta 

 

1) Informes; 

3) Escolha de um representante para a Coordenação de Cursos; 

4) O que ocorrer. 

 

 

Caráter: ordinário     Data: 22/10/2014 

Local: sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação. 

 

Aos vinte e dois dias do mês de outubro de dois mil e quatorze, às 16h00min, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 2 

Alberto Carvalho, estiveram presentes na terceira reunião ordinária do Colegiado do 3 

Bacharelado em Sistemas de Informação do ano de 2014, sob a presidência do Prof. Dr. 4 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, os professores: Dr. Joseval de Melo Santana, Dr. 5 

Alcides Xavier Benicasa, Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc. Andrés Ignácio 6 

Martínez Menéndez, Msc. Mai-Ly Vanessa Saucedo Faro e o Msc. Marcos Barbosa 7 

Dósea. Havendo número legal para formação do quorum, o Chefe do Departamento deu 8 

por iniciada a reunião. 1) Informes. Informou o nome dos alunos que já tinham 9 

solicitado matrícula em Estágio Supervisionado, os quais também já tinham citado o 10 

nome do professor orientador. Foi então que citou o nome de cada discente para 11 

confirmar o professor orientador, o que não houve discussão, pois os nomes dados pelos 12 

alunos foram confirmados pelos professores presentes. Colocou em discussão a carga 13 

horária que seria atribuída  para cada orientador. Entre uma sugestão e outra o Conselho 14 

decidiu atribuir 10 horas para o orientador por cada orientando no Estágio 15 

Supervisionado. Ainda participou aos presentes a necessidade de se ter registrado no 16 

DSI os trabalhos de conclusão de curso dos alunos, pois verificou que só há alguns no 17 

Departamento. O técnico-administrativo, Adilton Sales, informou que a biblioteca agora 18 

só está recebendo em meio digital. Foi então que, a partir de um posicionamento e 19 

outro, o Conselho decidiu que deveriam pressionar mais o aluno para entregar a cópia 20 

do TCC II no DSI, como também iriam disponibilizar no site. O Prof. Dr. Eugênio 21 

Rubens Cardoso sinalizou, mais uma vez, para o problema do alto índice de reprovação 22 

e para a necessidade de buscarem alternativas para tentar equacionar esse problema. 23 

Como tinha  buscado ajuda  externa através de contato mantido com o prof. Dr. José 24 

Fernandes de Lima, ex-Reitor da  UFS e Conselheiro da Câmara de Educação Básica do 25 

Conselho Nacional de Educação (CNE/MEC), este se colocou à disposição para vir até 26 

Itabaiana fazer uma palestra, discutir o tema e mostrar dados à nível de Brasil, bem 27 

como alternativas já utilizadas. O Chefe do Departamento pediu sugestões quanto ao dia 28 

e horário para a realização de uma palestra com o ex-reitor. Porém, destacou que ia 29 
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colocar isso na reunião do Conselho de Centro e só depois definiriam o dia e horário 30 

para a palestra. 2) Escolha de um representante para a Coordenação de Cursos. 31 

Desde o início do afastamento do prof. André Luís, tem-se discutido um substituto dele 32 

para representar o DSI, juntamente com o Chefe do DSI, na Coordenação de Cursos. O 33 

nome indicado foi o do prof. Dr. Joseval e este não colocou nenhuma objeção. Em 34 

seguida, o prof. Eugênio colocou em votação para  aprovação o nome do prof. Dr. 35 

Joseval de Melo Santana para representar o DSI junto a Coordenação de Cursos. O 36 

Conselho aprovou por unanimidade. No que ocorrer, o prof. Dr. Joseval manifestou 37 

indignação quanto a uma reclamação feita junto a Ouvidoria, possivelmente feita por 38 

um aluno, que reclamou do alto índice de retenções na disciplina Matemática Discreta 39 

pondo a culpa na metodologia e didática adotadas por ele. O prof. Dr. Joseval salientou 40 

que, desde que começou a ocupar a cadeira, tem procurado, juntamente com as chefias, 41 

alternativas e metodologias para equacionar esse problema, porém sem sucesso, pois o 42 

problema está no sistema de ensino adotado no Brasil. O prof. Eugênio disse que isso é 43 

um problema sério e que será assunto abordado na palestra com o ex-reitor, prof. José 44 

Fernandes de Lima. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu 45 

pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, 46 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 47 

demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos vinte 48 

e dois dias do mês de outubro de dois mil e quatorze.  49 
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DSI.CampusITA.UFS 10 ATAS - 2015 /

10 ATAS - 2015

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 397
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10.1 Conselho Departamental

1a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 14/01

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2015 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 14 de janeiro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Aprovação do relatório de progressão horizontal de Adjunto III para Adjunto IV

do Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz;

3. Escolha do parecerista para reanálise do pedido de afastamento para Pós-Graduação

(doutorado) do Prof. Msc. Marcos Barbosa Dósea;

4. Prévia da Oferta de 2015.1;

5. O que ocorrer.
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Pauta:  

Informes; 

Aprovação do relatório de progressão horizontal de Adjunto III para Adjunto IV 

do Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz; 

Escolha do parecerista para reanálise do pedido de afastamento para Pós-Graduação 

(doutorado) do Prof. Msc. Marcos Barbosa Dósea; 

Prévia da Oferta de 2015-1; 

O que ocorrer. 

 

Aos quatorze dias do mês de janeiro de dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Chefe do Departamento, Prof. Dr. Eugênio 

Rubens Cardoso Braz, o Conselho Departamental tendo os seguintes membros 

presentes:  Dr. Joseval de Melo Santana, Dr. Alcides Xavier Benicasa, Msc. José Aélio 

de Oliveira Júnior, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Andrés 

Ignácio Martínez Menéndez, Msc. Marcos Barbosa Dósea,  o representante discente 

Emeson Santos de Oliveira, e o técnico-administrativo  Adilton Sales dos Santos. Os 

professores Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc Mai-Ly Vanessa Almeida 

Saucedo Faro e o prof. Substituto Adolfo Pinto Guimarães não compareceram, mas 

justificaram as ausências. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião 

por haver quorum e deu por iniciada. Informes. Deixou a palavra para quem quisesse 

colocar algum informe. O discente Emeson falou da dificuldade de acesso à internet no 

Boloca D e disse que há muitas reclamações por parte dos alunos. Não havendo mais 

manifestações, o Chefe do Departamento apresentou um termo de orientação 

pedagógica da Pró-Reitoria de Graduação, o qual demonstrava uma preocupação com o 

nível de retenção nas Universidades Públicas Federais e ressaltava o papel do Colegiado 

do Curso no tocante à busca de soluções para que os limites permitidos no curso não 

fossem ultrapassados pelos alunos. Ainda comentou que na reunião do Coelgiado, que 

ia acontecer às dezesseis horas, ocorreria a posse dos novos representantes discentes. 

Aprovação do relatório de progressão horizontal de Adjunto III para Adjunto IV 

do Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz. O professor Eugênio Rubens fez uma 

breve apresentação da documentação que compõe o processo dele de avaliação para 

progressão horizontal, referente ao interstício de 16/02/2013 a 13/02/2015. Logo após, 

passou a palavra ao prof. Dr. Joseval de Melo Santana, relator do processo, que tomou 

por base o item 1.1 – desempenho didático, conforme resolução nº 002/2013/CONSU, e 

apresentou o seguinte relatório: Parte 1 (média aritmética das somas dos questionários 

discentes) 20 (vinte pontos); Parte 2 (informações departamentais)  14 (quatorze 

pontos); total = parte 1 + parte 2 = 34 pontos (valor maior ou superior a 30). Dessa 

forma, conforme notas explicitadas e baseada na forma de cálculo imposta pela já citada 

resolução, ficou estabelecido como 20 (vinte pontos) a pontuação final. Após a 

apresentação do relatório, o Chefe do Departamento colocou o resultado para discussão. 
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Não havendo discussões, colocou em votação o parecer para aprovação e 

encaminhamento à Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD). O parecer foi 

aprovado por unanimidade. Escolha do parecerista para reanálise do pedido de 

afastamento para Pós-Graduação (doutorado) do Prof. Msc. Marcos Barbosa 

Dósea. Foi solicitado pela Chefia Departamental que fosse eleito um parecerista para 

avaliação do processo antes do encaminhamento para o Conselho de Centro. O Prof. 

Marcos Dósea e o Prof. Alcides Benicasa acharam desnecessário haver um parecerista 

por não haver essa exigência na resolução. Porém, o Prof. Joseval explicou que todo 

processo enviado para análise no Conselho de Centro necessita de um parecerista que 

será definido entre os membros do Conselho e que o envio do processo contendo um 

parecer interno do departamento, certamente, daria maior agilidade para o trâmite do 

mesmo no Conselho de Centro. Dessa forma, sem maiores discussões, foi eleito o Prof. 

André Vinícius para realização do parecer interno sobre o processo.  Prévia da Oferta 

de 2015-1. O Prof. Dr. Eugênio R.C. Braz informou com alegria a tão esperada 

aprovação do novo Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas de Informação, ao tempo 

em que relembrou as principais mudanças no mesmo e destacou que a oferta 2015-1 já 

deverá contemplar tais mudanças, ou seja, a oferta 2015-1 já será de acordo com o novo 

Projeto Pedagógico do Curso. Em seguida, relatou que, com a fundamental ajuda do 

Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, subchefe do DSI, já elaborou a supracitada oferta, 

levando em conta as restrições e preferências informadas por cada um os professores. 

Dando continuidade, entregou, em papel impresso, cópia do que chamou de "prévia da 

oferta 2015-1" para conhecimento de todos os professores, que ainda teriam a chance de 

fazer algum ajuste que porventura se tornasse necessário. No que ocorrer, o 

representante discente, Emeson Santos de Oliveira, questionou quanto a junção da 

Semana de Informática e a Semana Acadêmica. O prof. Eugênio disse que isso é algo 

que ainda está em estudo e devem aguardar o posicionamento da Direção do Campus. O 

prof. Marcos Dósea destacou a necessidade de solicitação de novos quadros e 

computadores. O prof. Joseval sugeriu que fosse estudada a possibilidade de inserir na 

Semana de Informática (Seminfo )novas temáticas, a exemplo da inserção de novos 

paradigmas de Computação Quântica. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do 

Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue 

assinada por mim, pelo Chefe do Departamento e demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos quatorze dias do mês de janeiro 

de dois mil e quinze.  
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2a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 11/02

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2015 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 11 de fevereiro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Discussão da equivalência entre disciplinas do novo Projeto Pedagógico;

3. Análise e posicionamento sobre a solicitação dos discentes com relação à Oferta

2015.1;

4. Aprovação da Oferta 2015.1, versão final;

5. O que ocorrer.
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Pauta:  

1. Informes; 

2. Discussão da equivalência entre disciplinas do novo Projeto Pedagógico; 

3. Análise e posicionamento sobre a solicitação dos discentes com relação à Oferta 

2015-1; 

4. Aprovação da Oferta 2015-1, versão final; 

5. O que ocorrer. 

 

 

Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Chefe do Departamento, Prof. Dr. Eugênio 

Rubens Cardoso Braz, o Conselho Departamental com os seguintes membros presentes:  

Dr. Joseval de Melo Santana, Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Msc Mai-Ly 

Vanessa Almeida Saucedo Faro, Dr. Alcides Xavier Benicasa, Msc. José Aélio de 

Oliveira Júnior, Msc. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Msc. Andrés 

Ignácio Martínez Menéndez, Msc. Marcos Barbosa Dósea,  o técnico-administrativo  

Adilton Sales dos Santos e os representantes discentes Emeson Santos de Oliveira e 

Bárbara Oliveira dos Santos. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da 

reunião por haver quorum e deu por iniciada. 1) Informes. Informou que já tinha feito o 

encaminhamento do processo de afastamento para doutorado do prof. Marcos Dósea à 

Direção. Pediu um planejamento de previsão de saída de cada professor para pós-

graduação, destacando que foi uma solicitação da Direção e que deveriam encaminhar, 

caso tivessem previsto o período de saída, o nome da instituição e se já tinha aceite ou 

não. Em seguida, o Subchefe do Departamento, Dr. Joseval,  pediu a palavra e lembrou 

aos demais que a gestão dele e do Dr. Eugênio terminará em maio e que eles não tinham 

interesse em permanecerem nas funções de Chefe e Subchefe do Departamento. Assim, 

alertou os demais a se planejarem para o lançamento de candidaturas  para a realização 

de uma nova eleição. 2) Discussão da equivalência entre disciplinas do novo Projeto 

Pedagógico. O Chefe destacou que, dada a aprovação e entrada em vigor do novo 

Projeto Pedagógico, surgiram, nesse primeiro momento, alguns problemas quanto às 

equivalências dadas e salientou que tinham de encontrar uma solução consensual. Citou, 

por exemplo, a equivalência de Banco de Dados II (BD II) com Banco de Dados (BD), 

caso o aluno já tivesse cursado esta disciplina antes do novo PPC ter entrado em vigor. 

Ressaltou que BD II foi criada para complementar o conteúdo de BD e assim quem 

tivesse a equivalência concedida não veria todo o conteúdo. Mas disse que a premissa 

básica é não prejudicar os alunos. A profa. Mai_Ly falou que a equivalência de BD II 

deveria ser com Tópicos Especiais de Banco de Dados. O Prof. Methanias disse que até 

poderiam ter pensado nisso, mas como a disciplina de Tópicos tem ementa aberta, 

podem ter sido orientados pelo DAA da não possibilidade da equivalência sugerida pela 

profa. Mai-Ly. Dando prosseguimento, o prof. Joseval ressaltou que as equivalências 
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foram discutidas e decididas em reunião e que do ponto de vista dele elas 

permaneceriam. Com a palavra, o prof. Eugênio de posse da tabela de equivalência leu-

a e enfatizou que o que ali estava valia oficialmente, já constava na resolução 

95/2014/CONEPE. O prof. Joseval disse que não tinham mais o que discutir, pois as 

equivalências já tinham sido discutidas, aprovadas e já constavam na nova resolução do 

novo Projeto Pedagógico. Após várias discussões, o Conselho não viu necessidade de 

aprovação de mudanças e ratificou as equivalências constantes na tabela da Resolução 

nº 95/2014/CONEPE. Um outro exemplo de problema surgido neste primeiro momento 

da entrada em vigor do novo PPC foi o citado pelo prof. Joseval e se refere à questão 

dos pré-requisitos entre Lógica Matemática, Matemática Discreta e Teoria da 

Computação.  Para resolvê-lo sugeriu a solicitação da quebra dos pré-requisitos dessas 

disciplinas para o período 2015.1. O Chefe do Departamento não viu problema quanto a 

isso, colocou para discussão e o Conselho aprovou por unanimidade. 3) Análise e 

posicionamento sobre a solicitação dos discentes com relação à Oferta 2015-1. O 

discente Emeson e a profª Mai_Ly falaram da importância de ser ofertada a disciplina 

Tópicos Especiais de Banco de Dados, tanto para equacionar problemas oriundos das 

mudanças como para atender o pedido de alguns alunos. O Conselho aprovou por 

unanimidade a inclusão dessa disciplina na oferta. O discente Emeson ainda pediu a 

oferta de Programação II (P II) e Matemática Discreta (MD) no período de verão porque 

muitos alunos iam perder essas disciplinas. Ainda argumentou que, como Matemática 

Discreta é pré-requisito para Teoria da Computação (TC), isso causaria um bloqueio 

para alguns alunos. O prof. Joseval destacou que não há condições de MD ser ofertada 

em período especial, dado o grau de complexidade. Porém, disse que não se opunha 

caso algum outro professor quisesse ministrá-la. Ainda ressaltou o baixo rendimento 

quando foi ofertada em um período de verão. Falou que a reprovação em MD não 

impediria matrícula em TC em 2015.1, pois esta não seria ofertada. O prof. Andrés 

falou para os discentes que verão não é solução para ninguém, a não ser em período de 

greve. Nenhum integrante do Conselho se manifestou favorável à solicitação do 

discente e ficou decidida a não oferta de MD e PII no período especial.  O discente 

Fabrício Fonseca de Oliveira, que estava presente como convidado, pediu a oferta de 

Qualidade de Software em caráter excepcional para que ele pudesse cursá-la. Pensando 

em concluir o curso em mais três períodos, disse que precisa cursar Qualidade de 

Software, que é pré-requisito para Trabalho de Conclusão de Curso I (TCC I), em 

2015.1 para depois poder pegar TCC I e II. Também destacou que já tinha sinalizado 

isso para o prof. Andrés e que o mesmo não se opunha em ministrar a disciplina. Diante 

disto, o prof. Eugênio falou que veria a legalidade disso, pois só podem ser ministradas 

disciplinas com um mínimo de cinco alunos matriculados. Mas disse que se não 

houvesse impedimentos, ofertaria, já que o prof. Andrés se comprometeu em ministrá-

la. 
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4) Aprovação da Oferta 2015-1 - versão final. Como já tinha sido aprovada uma 

versão inicial, o prof. Eugênio destacou a inclusão na oferta das sugestões discutidas e 

aprovadas nos pontos anteriores. Apresentou, novamente, a previsão da oferta e colocou 

para discussão. Após várias discussões, os presentes sugeriram as seguintes mudanças 

na versão anterior: retirar Banco de Dados II e incluir Tópicos Especiais de Banco de 

Dados; mudar o horário do prof. Andrés da sexta para a terça; ofertar Lógica 

Matemática para o prof. Adolfo e passar Tópicos Especiais em Engenharia de Software 

para o prof. Marcos Dósea e ainda ofertar Qualidade de Software em caráter 

excepcional para o discente Fabrício Oliveira Fonseca. O prof. Eugênio submeteu para 

aprovação a versão final da oferta 2015.1 que procurou atender, no que foi possível, as 

necessidades dos alunos, porém informando que essa aprovação deveria ser ratificada 

pelo Colegiado. O Conselho Departamental aprovou por unanimidade a versão final da 

oferta 2015.1. 5) O que ocorrer. Não houve relato. Nada mais havendo a tratar, o Chefe 

do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue 

assinada por mim, pelo Chefe do Departamento e demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos onze  dias do mês de fevereiro 

de dois mil e quinze.  

DSI.CampusITA.UFS 10 ATAS - 2015 / 10.1 Conselho Departamental

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 404
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3a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 15/04

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a terceira reunião ordinária de 2015 do Conselho Departamental, que acon-

tecerá no dia 15 de abril, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Formalização de candidaturas para Chefe e Subchefe;

3. Equalização de ementas;

4. Planejamento plurianual de afastamentos;

5. Estágio Supervisionado - definições;

6. O que ocorrer.
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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUINZE DE 

ABRIL DE DOIS MIL E QUINZE 
Aos quinze dias do mês de abril de dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Chefe do Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens 3 

Cardoso Braz, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 4 

Informes; 2. Formalização de candidaturas para Chefe e Subchefe; 3. Equalização de 5 

ementas; 4. Planejamento plurianual de afastamentos; 5. Estágio Supervisionado – 6 

definições e 6. O que ocorrer. Além do Chefe do Departamento, estiveram presentes os 7 

seguintes conselheiros:  Prof. Joseval de Melo Santana, Profª. Mai-Ly Vanessa Almeida 8 

Saucedo Faro, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. José Aélio de Oliveira Júnior, Prof. 9 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Prof. Andrés Ignácio Martínez 10 

Menéndez, Prof. Marcos Barbosa Dósea,  o Asssistente em Administração Adilton 11 

Sales dos Santos e o representante discente Emeson Santos de Oliveira.  Ausência não 12 

justificada do Prof. Methanias Colaço Rodrigues Júnior e da discente Bárbara Oliveira 13 

dos Santos.  O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver 14 

quorum e deu por iniciada. 1. Informes. O Prof. Eugênio informou que o pedido de 15 

afastamento do Prof. Marcos Dósea para cursar o Doutorado, encaminhado ao Conselho 16 

de Centro, foi homologado. Ressaltou que o parecerista deferiu o pedido baseado no 17 

argumento, constante nos autos do processo, de que dois professores do DSI se 18 

comprometeriam em assumir a carga horária do Prof. Marcos Dósea enquanto durasse o 19 

afastamento. Pediu aos professores que, em cumprimento às determinações acadêmicas, 20 

disponibilizassem no SIGAA os planos de ensino das disciplinas que estão ministrando. 21 

Fez alguns esclarecimentos quanto à solenidade de formatura dos  alunos do curso de 22 

Sistemas de Informação. Disse que o discente Breno o procurou porque foi questionado 23 

quanto à legalidade da solenidade de formatura fora do ambiente da UFS. O Prof. 24 

Eugênio disse que é algo extraoficial e pelo regulamento da UFS não pode haver 25 

conferência de grau e nem falar em nome da Universidade. Disse que procurou 26 

informações com a Direção e o diretor apresentou um despacho dado pelo Procurador 27 

Geral da UFS que relata que a cerimônia de colação de grau válida é a presidida pelo 28 

reitor ou por autoridade por ele delegada e que qualquer outra cerimônia organizada por 29 

alunos deve ser entendida como evento festivo. Todos os presentes entenderam a forma 30 

simbólica do evento. O Prof. Eugênio ainda perguntou quem estaria presente na 31 

festividade e quem poderia representá-lo, já que, devido a algumas dificuldades, ele não 32 

poderia comparecer. O Prof. Alcides comprometeu-se em representá-lo. 2. 33 

Formalização de candidaturas para Chefe e Subchefe. Os nomes indicados foram os 34 

dos professores José Aélio de Oliveira Júnior (Chefe) e Joseval de Melo Santana 35 

(Subchefe).  O Chefe do Departamento perguntou se alguém mais desejava indicar o 36 

nome, mas não houve manifestações. O Prof. Joseval destacou que mediante contato 37 

com os outros professores, nenhum demonstrou interesse e resolveu dar contribuição ao 38 

Prof. José Aélio, dada a experiência já adquirida em um mandato de Chefia e outro de 39 

Subchefia. Feitas essas colocações, o Conselho aprovou a indicação dos nomes e o Prof. 40 

Eugênio disse que na próxima reunião aconteceria a eleição e que obedeceria as normas 41 

de eleição previstas no estatuto da UFS. 3. Equalização de ementas. O Chefe do 42 
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Departamento informou que o Técnico em TI estava atualizando as 43 

informações/documentações do curso disponíveis no site e percebeu algumas 44 

inconsistências nas ementas cadastradas no SIGAA e as disponibilizadas em alguns 45 

planos de ensino de professores. Ainda falou da necessidade de todos os planos de 46 

ensino estarem cadastrados por período. O Prof. Eugênio disse que tudo isso precisa 47 

estar no portal público e vai fazer uma solicitação ao NTI para criar um mecanismo de 48 

se obter acesso aos que já estão lá em termo de plano de ensino. Quanto às 49 

inconsistências nas ementas, o Prof. Joseval salientou que a padronização é algo que 50 

tem de ser visto pelo Núcleo Docente Estruturante (NDE) e estimulou o NDE a se 51 

reunir com a devida frequência para dirimir sobre as questões colocadas. 4. 52 

Planejamento plurianual de afastamentos. O Chefe do Departamento disse que se 53 

tratava de um planejamento de afastamentos para um período de cinco anos, com 54 

prioridade para o doutorado, e seria entregue na próxima reunião do Conselho de 55 

Centro.  O Prof. Alcides se manifestou quanto ao afastamento dele para Pós-Doutorado 56 

e o Prof. Joseval pediu permissão da palavra e salientou que no mandato de chefe dele 57 

lançou como meta atingir cem por cento de professores doutores e sempre deu 58 

preferência a isso, objetivo que coaduna com todos os professores e que não acha justo 59 

pedir afastamento para Pós-Doutorado quando se tem professores que precisam sair 60 

para o doutorado. Após essas discussões, o Prof. Eugênio disse que se tratava apenas de 61 

uma previsão e, como já tinha colhido dados com os professores, acrescentou os nomes 62 

dos professores que não constavam na tabela, incluindo também afastamentos para 63 

capacitação e Pós-Doutorado e submeteu para aprovação. A previsão de afastamentos 64 

para os próximos cinco anos foi aprovada pelo Conselho Departamental, mas teria de 65 

ser submetida ao Conselho de Centro para homologação. 5. Estágio Supervisionado – 66 

definições. O Prof. Eugênio solicitou clareza nas definições do Estágio Supervisionado, 67 

pois estavam acontecendo problemas de gerenciamento, a exemplo de alunos que estão 68 

estagiando sem estarem segurados. Direcionou a palavra ao Prof. Andrés, Coordenador 69 

de Estágio, e perguntou quais as premissas que ele estava usando. O Prof. Andrés disse 70 

que há procedimentos padronizados para a confecção da documentação e seguro. 71 

Porém, destacou que hoje não estava fazendo nada, pois não tem acesso ao módulo de 72 

estágio pelo SIGAA. O Prof. Eugênio disse que cabe ao coordenador de estágio 73 

distribuir os orientadores para os discentes matriculados em Estágio Supervisionado e 74 

gerenciar toda as questões relativas ao estágio. Assim, ia providenciar uma solicitação 75 

para que o Prof. Andrés tivesse acesso ao módulo de estágio. Houve questionamentos 76 

quanto à concessão dos créditos de estágio aos alunos bolsistas do PRODAP e outros 77 

tipos de bolsa. Ficou esclarecido entre os membros do Conselho que pode haver 78 

equivalência, basta passar pela apreciação e aprovação do Colegiado do Curso. Foi 79 

ressaltado que no novo Projeto Pedagógico consta que qualquer atividade que o aluno 80 

desempenhe pode ser aproveitada como estágio, desde que o Colegiado aprove. O Prof. 81 

Joseval sugeriu que a Comissão de Estágio se reunisse e revisse todas essas questões.  6. 82 

No que ocorrer, o Prof. Alcides informou de sua intenção em participar do Programa 83 

de Pós-Doutorado na Universidade de São Paulo pelo prazo de 12 meses, salientando 84 

que não será solicitado qualquer tipo de afastamento de suas funções acadêmicas. 85 

Informou também da necessidade da assinatura do termo de ciência pelo Chefe do DSI, 86 

enviado previamente à Chefia. O Chefe do DSI informou ter analisado o documento, 87 
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observando que suas responsabilidades como Chefe não dariam autonomia à assinatura 88 

do termo solicitado, sugerindo que o documento fosse encaminhado à Direção do 89 

Campus.Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença 90 

de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente 91 

ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim, pelo Chefe do 92 

Departamento e demais presentes. Campus Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos 93 

quinze dias do mês de abril de dois mil e quinze.94 
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4a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 13/05

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a quarta reunião ordinária de 2015 do Conselho Departamental, que acon-

tecerá no dia 13 de maio, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Eleição para Chefe e Subchefe do DSI;

3. Composição de banca examinadora para o concurso do Professor Substituto que

assumirá a vaga do Prof. Substituto Adolfo Guimarães;

4. O que ocorrer.
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ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TREZE DE 

MAIO DE DOIS MIL E QUINZE 
Aos treze dias do mês de maio de dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Chefe do Departamento,  Dr. Eugênio Rubens 3 

Cardoso Braz, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 4 

Informes; 2. Eleição para Chefe e Subchefe do DSI; 3. Composição de banca 5 

examinadora para o concurso do Professor Substituto que assumirá a vaga do Prof. 6 

Substituto Adolfo Guimarães e 4. O que ocorrer.   Além do Chefe do Departmento, 7 

estiveram presentes os seguintes membros:   Prof. Joseval de Melo Santana,  Prof. 8 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Profª  Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro,  9 

Prof. Alcides Xavier Benicasa,  Prof. José Aélio de Oliveira Júnior,  Prof. André 10 

Vinícius Rodrigues Passos Nascimento,  Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, o 11 

Assistente em Administração Adilton Sales dos Santos e os representantes discentes 12 

Emeson Santos de Oliveira e Bárbara Oliveira dos Santos. O  Prof. Marcos Barbosa 13 

Dósea não compareceu por ter se afastado para o doutorado a partir do dia 30/04/2015. 14 

O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quorum e deu por 15 

iniciada. 1) Informes. Iniciou solicitando a inclusão de mais um item de pauta: 16 

“Deliberação sobre a paralisação nacional do dia 14 de maio”. Disse que via 17 

necessidade de colocar em aprovação, pois a legitimidade da paralisação no DSI se 18 

daria se houvesse a adesão de todos os professores. O conselho aprovou por 19 

unanimidade a inclusão do item na pauta, passando este a ser o quarto ponto e o que 20 

ocorrer passou para o quinto. Logo após, abriu espaço para quem tivesse algum 21 

informe. O   Prof. Joseval falou da oportunidade que teve em publicar um artigo na 22 

revista “Ambivalência”. Informou que é uma revista da área social e agradeceu a todos 23 

os professores pelos incentivos dados, em especial à  Profª Ma-Ly por tê-lo informado 24 

da chamada para publicação. Dando continuidade, o   Prof. Eugênio apresentou o Plano 25 

Plurianual composto por todos os departamentos, contendo os períodos de afastamentos 26 

previstos durante os próximos cinco anos e aprovado pelo Conselho de Centro, mas que 27 

pode ser revisto a cada semestre. Evidenciou que o plano foi muito discutido, debatido e 28 

continha duas tabelas: uma de alocação de professores que saem para o Doutorado no 29 

período de cinco anos e outra com o número de professores substitutos que cada 30 

departamento tem direito, tudo aprovado oficialmente. Os professores André Vinícius e 31 

Andrés Menéndez colocaram em discussão o fato de não entenderem porque chegaram 32 

à conclusão de que com o afastamento do   Prof. Dósea o DSI não teria direito a um 33 

novo substituto, já que a saída do   Prof. Marcos Dósea foi pela cota do Centro, assim 34 

não ultrapassando a cota dos vinte por cento do DSI. Os professores Joseval e Eugênio 35 

explicaram que não foi pelo Centro e sim pelo Departamento, já que faculta a este, 36 

mesmo tendo atingido os vinte por cento, se entender que não haverá prejuízo nas 37 

atividades acadêmicas. Ainda acentuaram que sugeriram ao  Prof. Marcos Dósea 38 

procurar outros departamentos para conseguir a vaga, o qual o fez e não obteve sucesso. 39 

Então enfatizaram que o afastamento foi pelo DSI, em virtude do entendimento de que 40 

não haveria prejuízo das atividades acadêmicas já que os professores André Vinícius e 41 

Andrés Menéndez se comprometeram a assumir, durante todo o período de afastamento, 42 
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as disciplinas obrigatórias do   Prof. Marcos Dósea e foi baseado nisso que o parecerista 43 

deferiu o pedido de afastamento. O   Prof. André Vinícius disse que isso fere as normas 44 

e que tanto ele como o   Prof. Andrés assumiram o compromisso de assumir a carga 45 

horária do  Prof. Dósea enquanto o afastamento estava sendo discutido pela instância 46 

Departamental, mas que depois entenderam que passou a ser analisado via Conselho de 47 

Centro. O   Prof. Andrés destacou a seguinte pergunta: Se houver quem substitua a 48 

carga horária do professor que pedir afastamento não precisa passar pelo Centro? O  49 

Prof. Joseval disse que o Centro é uma instância superior e tem de passar por lá, seja 50 

para homologar decisões departamentais ou para retificar. O  Prof. Methanias perguntou 51 

se é qualquer afastamento que se inclui nos vinte por cento. O  Chefe e o Subchefe do 52 

DSI confirmaram que sim. 2) Eleição para Chefe e Subchefe do DSI. O  Prof. 53 

Eugênio Rubens ressaltou que na reunião anterior já tinha lembrado a todos que a 54 

gestão dele e do Dr. Joseval terminaria em dezenove de maio e que ele não tinha 55 

interesse em permanecer mais na função de Chefe. Comentou sobre a ótima experiência 56 

que adquiriu durante a gestão dele e fez agradecimentos a todos pela compreensão e por 57 

terem contribuído, juntamente com ele, para o desenvolvimento do DSI. Ainda 58 

acrescentou agradecimentos especiais ao Subchefe,  Dr. Joseval, pelo apoio 59 

incondicional nos pareceres apresentados ao Conselho de Centro e pelas decisões 60 

tomadas em nível departamental. Os agradecimentos especiais também se estenderam 61 

ao Técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos, pela responsabilidade, 62 

competência, participação e, acima de tudo, pela dedicação. Ainda esclareceu que os 63 

novos Chefe e Subchefe teriam 02 (dois) anos de mandato, renovável por mais um 64 

período, e deverão ser nomeados pelo Reitor dentre os professores indicados em listas 65 

tríplices após eleição pela maioria absoluta dos membros do Conselho Departamental.   66 

Foi então que o Chefe do Departamento, juntamente com os presentes, nomearam o 67 

técnico-administrativo Adilton Sales dos Santos e a Profa. Mai-Ly Vanessa Almeida 68 

Saucedo Faro como escrutinadores para dar início ao pleito. Realizada a eleição, os 69 

escrutinadores iniciaram a apresentação do resultado em lista tríplice. Para Chefe do 70 

Departamento de Sistemas de Informação: 1º escrutínio -  José Aélio de Oliveira Júnior 71 

com 09 votos; 2º escrutínio -  Joseval de Melo Santana com 06 votos; 3º escrutínio -  72 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento com 05 votos. Para Subchefe do 73 

Departamento de Sistemas de Informação: 1º escrutínio -  Joseval de Melo Santana com 74 

09 votos; 2º escrutínio -  José Aélio de Oliveira Júnior com 06 votos; 3º escrutínio -    75 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento com 05 votos. Dados estes resultados, 76 

ficaram indicados em lista tríplice para Chefe do DSI, os seguintes nomes: 1º lugar –  77 

José Aélio de Oliveira Júnior; 2º lugar –  Joseval de Melo Santana; 3º lugar –  André 78 

Vinícius Rodrigues Passos Nascimento. Para Subchefe do DSI, ficaram indicados em 79 

lista tríplice os seguintes nomes: 1º lugar –  Joseval de Melo Santana; 2º lugar –  José 80 

Aélio de Oliveira Júnior; 3º lugar –  André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento. 81 

Assim, ficaram eleitos os professores: Mestre José Aélio de Oliveira Júnior para 82 

assumir a Chefia e o Dr. Joseval de Melo Santana para assumir a Subchefia. 3) 83 

Composição de banca examinadora para o concurso do Professor Substituto que 84 
assumirá a vaga do  Prof. Substituto Adolfo Guimarães. O Chefe do Departamento 85 

ressaltou que o Departamento tem sustentação para manter um Professor Substituto até 86 

o término do afastamento do   Prof. José Carlos da Silva. Como o contrato do  Professor 87 
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Substituto Adolfo Pinto Guimarães, que ocupa a vaga do   José Carlos, expira em 17 de 88 

julho de 2015, falou que é o momento de solicitarem uma nova seleção. Ressaltou que o 89 

concurso seria aberto para 20 horas e colocava em discussão as disciplinas que seriam 90 

atribuídas ao novo professor substituto, o ponto para seleção e a composição da banca 91 

examinadora. O Conselho aprovou por unanimidade que o concurso deveria ser relizado 92 

para as áreas de Sistemas Operacionais, Arquitetura de Computadores e Programação e 93 

as disciplinas atribuídas ao professor seriam: Sistemas Operacionais, Organização e 94 

Arquitetura de Computadores e Introdução à Ciência da Computação. Quanto à 95 

composição da banca examinadora, foram indicados e aprovados os nomes dos 96 

professores: Dr. Joseval de Melo Santana (Presidente); Dr. Eugênio Rubens Cardoso 97 

Braz (membro) e Mestre José Aélio de Oliveira Júnior (membro). O ponto aprovado por 98 

todos os conselheiros foi “Conceitos relacionados à Lógica, Algortimos e 99 

Programação”. 4) Deliberação sobre a paralisação nacional do dia 14 de maio. Face 100 

a Paralisação Nacional dos Docentes, o Prof. Eugênio colocou para discussão a adesão à 101 

paralisação. Disse que não achava legal uns virem e outros não. Então, após algumas 102 

discussões, colocou em votação a paralisação dos docentes do DSI. Com nove votos a 103 

favor, um contra e uma abstenção, a paralisação dos docentes foi aprovada para o dia 14 104 

de maio.  5) No que ocorrer, o  Prof. Andrés Menéndez informou que o período da 5ª 105 

Semana de Informática estava marcado para o interstício de 3 a 6 de novembro e 106 

perguntou se todos concordavam. Abriu-se, mais uma vez, uma discussão quanto a 107 

inseri-la na Semana Acadêmica, porém não foi possível porque não haveria 108 

disponibilidades dos auditórios por causa da Semana da Matemática que já está inserida 109 

no mesmo período da Semana Acadêmica. O período de 3 a 6 de novembro foi 110 

ratificado pelo Conselho. Em seguida, o   Prof. Alcides informou ter encaminhado à 111 

Direção do Campus o termo de ciência que se refere a intenção dele para participar do 112 

Programa de Pós-Doutorado na Universidade de São Paulo pelo prazo de 12 meses e 113 

sem caracterizar afastamento, conforme já apresentado na terceira reunião do DSI, 114 

ocorrida em quinze de abril de dois mil e quinze. O  Prof. Alcides também informou 115 

que a solicitação havia retornado sem qualquer assinatura da direção e obteve a 116 

informação de que o DSI deveria se manifestar previamente para que, somente após 117 

isto, fosse novamente encaminhada à Direção do Campus. Como o termo de ciência 118 

apresentado pelo professor atribuía a ele dezesseis horas presenciais para o programa de 119 

Pós-Doutorado, os conselheiros puseram isso em discussão. Questionaram como não se 120 

caracterizaria em afastamento, se necessitava de uma assinatura dando ciência a um 121 

termo que destacava a obrigatoriedade de dezesseis horas presenciais para um programa 122 

de Pós-Doutorado na Universidade de São Paulo? Foi sugerido ao Prof. Alcides 123 

preparar nova solicitação para encaminhamento à Chefia e Direção. Nada mais havendo 124 

a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 125 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de 126 

lida e aprovada, segue assinada por mim, pelo Chefe do Departamento e demais 127 

presentes. Campus  Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos treze  dias do mês de 128 

maio de dois mil e quinze.  129 
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1a Reunião Extraordinária do Conselho Departamental - 05/06

A Chefe de Departamento, Prof. Msc. Mai-ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, convoca

Vossa Senhoria para a primeira reunião extraordinária de 2015 do Conselho Departamen-

tal, que acontecerá no dia 05 de junho, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

pauta única:

• Novo processo eleitoral para escolha do novo Chefe e Subchefe do DSI.
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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO 1 

EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM 2 

CINCO DE JUNHO DE DOIS MIL E 3 

QUINZE.  4 
Aos cinco dias do mês de junho de dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala de 5 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto 6 

Carvalho, reuniu-se, presidido pela Decana do Departamento, atualmente como chefe 7 

em exercício, Profª. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, o Conselho Departamental 8 

para deliberar sobre a seguinte pauta: Novo processo eleitoral para escolha do novo 9 

Chefe e Subchefe do DSI. Além da Chefe, em exercício, estiveram presentes os 10 

seguintes membros:  Prof. Joseval de Melo Santana, Prof. Methanias Colaço Rodrigues 11 

Júnior, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. José Aélio de Oliveira Júnior, Prof. André 12 

Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Prof. 13 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, o Assistente em Administração Adilton Sales dos 14 

Santos e os representantes discentes Emeson Santos de Oliveira e Bárbara Oliveira dos 15 

Santos. A Chefe em exercício declarou a legalidade da reunião por haver quorum e deu 16 

por iniciada. 1) Novo processo eleitoral para escolha do novo Chefe e Subchefe do 17 

DSI. A Profª Mai-Ly Vanessa iniciou a reuinião informando que a nulidade do processo 18 

anterior se deveu ao fato de não ter atendido o que dispõe o Art. 51 do Estatuto da UFS, 19 

o qual estabelece que: “O Chefe e o Subchefe de cada Departamento serão nomeados 20 

pelo Reitor dentre os Professores da carreira de Magistério Superior, indicado em listas 21 

tríplices após eleição pela maioria absoluta dos membros do respectivo Conselho de 22 

Departamento, e terão mandato de 02 (dois) anos, renovável apenas uma vez”. Destacou 23 

que o terceiro nome de ambas as listas tríplices, para Chefe e Subchefe, não obtiveram a 24 

maioria absoluta dos votos. Feitas essas considerações, a Profa. Mai-Ly ainda 25 

apresentou os autos do processo nº 23113.010085/2015-57 para que todos dessem uma 26 

olhada no despacho emitido pelo Procurador Federal Paulo Celso Rego Leo. Em 27 

seguida, juntamente com os presentes, convidou o Assistente em Administração, 28 

Adilton Sales dos Santos, e o Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez para serem o 29 

primeiro e o segundo escrutinadores, respectivamente. Realizada a votação, os 30 

escrutinadores iniciaram a apresentação do resultado em listas tríplices. Para Chefe do 31 

Departamento de Sistemas de Informação: 1º escrutínio -  José Aélio de Oliveira Júnior 32 

com 09 votos; 2º escrutínio -  Joseval de Melo Santana com 08 votos; 3º escrutínio -  33 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento com 07 votos. Para Subchefe do 34 

Departamento de Sistemas de Informação: 1º escrutínio -  Joseval de Melo Santana com 35 

09 votos; 2º escrutínio -  José Aélio de Oliveira Júnior com 08 votos; 3º escrutínio -    36 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento com 07 votos. Dados estes resultados, 37 

ficaram indicados em lista tríplice para Chefe do DSI, os seguintes nomes: 1º nome –  38 

José Aélio de Oliveira Júnior; 2º nome –  Joseval de Melo Santana; 3º nome –  André 39 

Vinícius Rodrigues Passos Nascimento. Para Subchefe do DSI, ficaram indicados em 40 

lista tríplice os seguintes nomes: 1º nome –  Joseval de Melo Santana; 2º nome –  José 41 

Aélio de Oliveira Júnior; 3º nome –  André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento. 42 

Assim, o Conselho Departamental ratificou os nomes dos professores Mestre José Aélio 43 
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de Oliveira Júnior como novo Chefe do DSI e o Dr. Joseval de Melo Santana como 44 

Subchefe. A Decana do Departamento que se encontra como Chefe do Departamento, 45 

em exercício, agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 46 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue 47 

assinada por mim, pela Chefe do Departamento e demais presentes. Campus Prof. 48 

Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos cinco  dias do mês de junho de dois mil e quinze.  49 
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5a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 27/08

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a quinta reunião ordinária de 2015 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 27 de agosto, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação do resultado do concurso para Professor Substituto, Edital no. 16/PRO-

GEP, de 25 de junho de 2015;

3. Composição de banca examinadora para supervisão de Aproveitamento Especial de

Estudos;

4. Apreciação e aprovação das normas para uso dos laboratórios;

5. Previsão da oferta 2015.2;

6. O que ocorrer.
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ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM VINTE E SETE 

DE AGOSTO DE DOIS MIL E QUINZE 
 

Aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala 1 

de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Chefe do Departamento,  Prof. Dr. José Aélio de 3 

Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 4 

1. Informes; 2. Homologação do resultado do concurso para Professor Substituto, Edital 5 

nº 16/PROGEP, de 25 de junho de 2015; 3. Composição de banca examinadora para 6 

supervisão de Aproveitamento Especial de Estudos; 4. Apreciação e aprovação das 7 

normas para uso dos laboratórios; 5. Previsão da oferta 2015.2; 6. O que ocorrer.   Sob a 8 

coordenação do Chefe do Departamento, estiveram presentes os seguintes conselheiros:   9 

Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Profª  Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro,  10 

Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento,  11 

Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, o Assistente em Administração Adilton Sales 12 

dos Santos e o representante discente Emeson Santos de Oliveira. O Prof. Methanias 13 

Colaço Rodrigues Júnior não compareceu por estar participando de uma banca de 14 

mestrado e o Prof. Joseval de Melo Santana por ter sido submetido a uma cirurgia de 15 

urgência. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quorum 16 

e deu por iniciada. 1) Informes. Iniciou perguntando se alguém tinha algo a colocar. A 17 

Profa. Mai-Ly Vanessa pediu a palavra e solicitou a inclusão de mais um item de pauta: 18 

“Redução temporária da carga horária em sala de aula da Profa. Mai-Ly Vanessa 19 

Almeida Saucedo Faro em virtude de aprovação no Doutorado”. Disse que via a 20 

necessidade de inclusão como ponto porque a legitimidade da redução temporária  se dá 21 

com a aprovação pelo Conselho. O Conselho aprovou a inclusão do item na pauta, 22 

passando este a ser o sexto e o que ocorrer o sétimo. O Prof. Alcides Benicasa informou 23 

que submeteu um projeto para o PIBIC e que obteve aprovação, contando com um 24 

aluno bolsista e dois voluntários. 2. Homologação do resultado do concurso para 25 

Professor Substituto, Edital nº 16/PROGEP, de 25 de junho de 2015. O Chefe do 26 

Departamento informou que homologou ad referendum, dada a necessidade do 27 

andamento do processo num período de greve, mas que agora colocava para ratificação 28 

da homologação pelo Conselho. Justificou a ausência do presidente da banca, Prof. 29 

Joseval de Melo Santana, e passou a palavra ao Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz 30 

(membro da banca) para que fizesse uma breve explanação de como ocorreu o processo 31 

de seleção. O Prof. Eugênio Rubens anunciou que houve vinte e três candidatos 32 

inscritos e somente quatro compareceram, dos quais dois foram aprovados. Apresentou 33 

os autos do processo nº 23113.011418/2015-65, ressaltando que todas as informações 34 

sobre o processo constavam nas atas de cada etapa do concurso. Logo após apresentou o 35 

resultado final: 1º colocado – Leonardo Bezerra Silva Júnior, com uma média final de 36 

58,00 (cinquenta e oito pontos); 2º colocado - Breno Santana Santos, com média final 37 

de 56,85(cinquenta e seis vírgula oitenta e cinco pontos). O Prof. José Aélio colocou em 38 

votação a aprovação do resultado do concurso. Não houve discussões e o Conselho 39 

aprovou por unanimidade a ratificação da homologação do resultado final do concurso. 40 

3. Composição de banca examinadora para supervisão de Aproveitamento 41 
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Especial de Estudos. O Chefe do Departamento informou que se trata de um pedido de 42 

aproveitamento do discente André Batista da Silva, que quer se submeter a uma 43 

avaliação. Como a Resolução 21/2009/CONEPE rege para que seja formada uma banca 44 

examinadora para avaliação e supervisão, indicou o nome dos professores Eugênio 45 

Rubens Cardoso Braz, Alcides Xavier Benicasa e André Vinícius Rodrigues Passos 46 

Nascimento para composição da banca. Colocou em votação para aprovação e o 47 

Conselho aprovou por unanimidade a formação da banca conforme indicada.  4. 48 

Apreciação e aprovação das normas para uso dos laboratórios. O Prof. José Aélio 49 

passou a informação de que as normas já existiam, mas que o Técnico em Tecnologia da 50 

Informação, Breno Santana Santos, descobriu algumas coisas que poderiam ser 51 

acrescidas. Fez uma breve leitura da normas. O Conselho aprovou as normas e o Chefe 52 

do Departamento se comprometeu em encaminhar por e-mail para que todos os 53 

conselheiros pudessem dar uma olhada mais detalhada e, caso achassem necesário, 54 

sugerissem alterações. 5. Previsão da oferta 2015.2.  O Prof. José Aélio informou que 55 

elaborou a previsão da oferta levando em conta algumas restrições e preferências dos 56 

professores e destacou que precisou fazer alguns remanejamentos, em virtude de uma 57 

disciplina que seria ministrada pelo Prof. Methanias Colaço em 2015.2, mas que não 58 

será ofertada em virtude de ter sido remanejada para períodos ímpares com a nova 59 

Grade. Vinculou  Programação III para o Prof. Andrés Menéndez, Qualidade de 60 

Software para o Prof. Substituto Igor Peterson e Teoria Geral dos Sistemas para o Prof. 61 

Methanias Colaço. Em seguida, distribuiu em papel impresso o que chamou de 62 

"previsão da oferta 2015-2" para conhecimento de todos os conselheiros, enfatizando 63 

que ainda teriam a chance de fazer algum ajuste que porventura se tornasse necessário. 64 

Porém, inicialmente, a previsão da oferta 2015.2 foi aprovada.   6. Redução 65 

temporária da carga horária em sala de aula da Profa. Mai-Ly Vanessa Almeida 66 
Saucedo Faro em virtude de aprovação no Doutorado. Com a palavra, a Profa. Mai-67 

Ly Vanessa informou que foi aprovada na seleção do Doutorado Interistitucional 68 

(DINTER), no âmbito de contrato firmado entre a Universidade Federal da Bahia 69 

(UFBA) e a Universidade Federal de Sergipe. Disse que as aulas iniciariam no mês de 70 

dezembro e que necessitaria da redução das horas-aula para poder disponibilizar tempo 71 

para as aulas e atividades do Doutorado. Então sugeriu que, durante o doutorado, 72 

ministrasse a disciplina Linguagens de Programação (6 créditos) nos semestres ímpares 73 

e Estrutura de Dados I (4 créditos) em semestres pares. Os Conselheiros não colocaram 74 

nehuma objeção à solicitação da Profa. Mai-Ly Vanessa e aprovaram por unanimidade a 75 

redução de sua carga horária em sala de aula, conforme sugerido por ela. O Conselho 76 

também concordou que, quando necessário ofertar, em caráter excepcional, a disciplina 77 

Programação I que é ministrada pela Profa. Mai-Ly Vanessa, os créditos seriam 78 

distribuídos para os professores do Departamento. 7. No que ocorrer, o Prof. André 79 

Vinícius disse que em conversa com alunos do curso de Ciência da Computação, foi 80 

informado da mudança do turno do curso, que passará de matutino para matutino e 81 

vespertino. Houve discussões entre os presentes se isso é possível ou não, mas 82 

concordaram que é algo a ser analisado, pois resolveria alguns problemas quanto aos 83 

horários que surgem na oferta do DSI, principalmente em disciplinas ofertadas por 84 

outros departamentos. O Prof. José Aélio disse que a solicitação dessa flexibilização um 85 

dia pode surgir até por solicitação dos alunos. O Prof. Andrés Menéndez falou da 86 
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necessidade de mudança de data da Semana de Informática, pois, com a greve, se 87 

permanecer no período já definido, não haverá calouros participando. Com o 88 

consentimento de todos os presentes, ficou decidido que, finalizada a greve, pensariam 89 

num novo período. O Prof. Alcides Benicasa teve a satisfação de informar que a IV 90 

Seminfo estava concluída via SIGAA e os organizadores, como também os ouvintes, já 91 

podiam emitir os certificados via sistema. A Profa. Mai-Ly resolveu fazer um desabafo 92 

e demonstrou insatisfação quando disse que submeteu um projeto para o PIBIC, o qual 93 

foi aprovado, mas que na hora de conseguir a cota voluntária, não pontuou, já que eram 94 

as publicações dos dois últimos anos que contavam pontos. Como não pontuou, seu 95 

projeto foi cancelado. O Prof. Alcides pediu a palavra e destacou que primeiro eles 96 

avaliam o projeto, depois o coordenador. Então pediu mais envolvimento dos 97 

professores nessa questão e que o melhor seria envolver outros professores quando 98 

fossem submeter projetos. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento 99 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 100 

Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim, 101 

pelo Chefe do Departamento e demais presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto 102 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e quinze.  103 
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6a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 04/11

O SubChefe de Departamento, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa Senho-

ria para a sexta reunião ordinária de 2015 do Conselho Departamental, que acontecerá no

dia 04 de novembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação da ata da reunião anterior;

3. Apreciação da proposta de antecipação do ingresso dos alunos de 2016/2 para

2016/1;

4. Homologação das avaliações de desempenho do Prof. José Aélio referentes aos 6o,

12o, 18o e 24o meses;

5. Substituição da Comissão de Avaliação do Estágio Probatório do Prof. José Aélio,

conforme o disposto no Art. 8o, § 1o, da Resolução 05/99/CONSU, em virtude da con-

clusão do Doutorado;

6. Homologação da oferta 2015.2;

7. Solicitação de liberação do Prof. Dr. Alcides Benicasa para proferir palestra no

VII Simpósio Interinstitucional da UFAM;

8. Definição do Técnico em Tecnologia da Informação, lotado no DSI, como res-

ponsável pelos Laboratórios de Informática do DSI;

9. Apreciação da proposta de devolução dos computadores do Laboratório de Ensino

I, por estarem obsoletos e inserv́ıveis, e solicitação de novos equipamentos, conforme

relatório técnico apresentado pelo Técnico em Tecnologia da Informação do DSI, Breno

Santana Santos;

10. Limitação da carga horária em sala de aula do Prof. Alcides Benicasa pelo peŕıodo

de 24 meses;

11. O que ocorrer.
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ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUATRO DE 

NOVEMBRO DE DOIS MIL E QUINZE 
 

Aos quatro dias do mês de novembro de dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus  Universitário Prof. 2 

Alberto Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Subchefe do Departamento,  Prof. Dr. 3 

Joseval de Melo Santana, o Conselho Departamental para discussão e análise da 4 

seguinte pauta: 1. Informes; 2. Apreciação da ata da reunião anterior; 3. Apreciação da 5 

proposta de antecipação do ingresso dos alunos de 2016/2 para 2016/1; 4. Homologação 6 

das avaliações de desempenho do Prof. José Aélio referentes aos 6º, 12º, 18º e 24º 7 

meses; 5. Substituição da Comissão de Avaliação do Estágio Probatório do Prof. José 8 

Aélio, conforme o disposto no Art. 8º, § 1º, da Resolução 05/99/CONSU, em virtude da 9 

conclusão do Doutorado; 6. Homologação da oferta 2015.2; 7. Solicitação de liberação 10 

do Prof. Dr. Alcides Benicasa para proferir palestra no VII Simpósio Interinstitucional 11 

da UFAM; 8. Definição do Técnico em Tecnologia da Informação, lotado no DSI, como 12 

responsável pelos Laboratórios de Informática do DSI; 9. Apreciação da proposta de 13 

devolução dos computadores do Laboratório de Ensino I, por estarem obsoletos e 14 

inservíveis, e solicitação de novos equipamentos, conforme relatório técnico 15 

apresentado pelo Técnico em Tecnologia da Informação do DSI, Breno Santana Santos; 16 

10. Limitação da carga horária em sala de aula do Prof. Alcides Benicasa pelo período 17 

de 24 meses; 11. O que ocorrer. Sob a coordenação do Subchefe do Departamento, 18 

estiveram presentes os seguintes conselheiros:   Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, 19 

Profª  Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro,  Prof. Methanias Colaço Rodrigues 20 

Júnior, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. André Vinícius Rodrigues Passos 21 

Nascimento,  Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, o Assistente em Administração 22 

Adilton Sales dos Santos e os representantes discentes Emeson Santos de Oliveira e 23 

Bárbara Oliveira dos Santos. O Chefe do Departamento, Prof. José Aélio de Oliveira 24 

Júnior, não compareceu por necessitar acompanhar a mãe dele em um atendimento 25 

hospitalar de urgência. O Subchefe do Departamento declarou a legalidade da reunião 26 

por haver quorum e deu por iniciada. 1) Informes. Não houve relatos.  2. Apreciação 27 

da ata da reunião anterior. A ata foi apresentada, aprovada e assinada pelos membros 28 

que estavam presentes. O Subchefe do Departamento informou que o membro do 29 

Conselho que justificar a ausência deve assinar a ata. Disse que recebeu essa orientação 30 

em uma reunião do Conselho de Centro.  3. Apreciação da proposta de antecipação 31 

do ingresso dos alunos de 2016/2 para 2016/1. O Subchefe do Departamento relevou a 32 

presença do Prof. Dr. Éder Mateus de Souza, Diretor do Campus, como convidado, 33 

passando-lhe a palavra para que esclarecesse a proposta para o Conselho. O Professor 34 

Éder manifestou que isso é uma preocupação antiga da Direção em regularizar a entrada 35 

dos ingressantes para o primeiro semetre letivo e explicou que esse seria um momento 36 

oportuno, dado o período longo de greve que empurrou o início do período 2015.2 para 37 

2016.1. Ainda realçou que o ingresso dos calouros no segundo semestre (mês de agosto) 38 

leva à evasão de muitos, antes mesmo do início das aulas, pois, como o vestibular é 39 

feito no final do ano anterior ao do ingresso dos candidatos aprovados, muitos fazem 40 

outros vestibulares e ingressam em outras universidades. Questionou também quanto ao 41 
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ENADE, que acaba não sendo realizado por alunos regulares, já que é realizado em 42 

novembro e os alunos se formam em agosto. Expressou que vislumbrou outras 43 

propostas e as levou para o Conselho de Centro. Porém, a de antecipação foi a única que 44 

houve um maior amadurecimento: a entrada dos 50 ingresantes de 2015.2 mais 30 vagas 45 

dos que ingressariam em 2016.2, o que causaria uma redução no número de vagas. Os 46 

professores colocaram em discussão problemas que seriam oriundos dessa proposta, a 47 

exemplo da superlotação das salas de aula das disciplinas do primeiro período e a falta 48 

de climatização. O Professor Éder enfatizou que toda mudança gera ônus, mas que, 49 

nesse caso, os benefícios seriam maiores.  Comentou que seria montada uma comissão 50 

para avaliar os departamentos que estivessem com sobrecarga para contratação de 51 

professores substitutos e informou que além das salas de aulas que já comportam 80 52 

alunos, contariam com o miniauditório e duas salas de aula moduladas que já estão 53 

concluídas e também comportam 80 alunos. Para finalizar, disse que na próxima reunião 54 

do Conselho de Centro estaria levando a proposta para aprovação. Pediu  o apoio do 55 

Conselho Departamental e se disponibilizou a dirimir eventuais dúvidas. Feitas as 56 

explanações pelo Prof. Éder, o Subchefe do Departamento colocou em votação para 57 

aprovação a proposta de antecepição do ingresso dos alunos de 2016.2 para 2016.1. O 58 

Conselho aprovou por unanimidade a proposta apresentada pelo Diretor do Campus, 59 

Prof. Dr. Éder Mateus de Souza. 4. Homologação das avaliações de desempenho do 60 

Prof. José Aélio referentes aos 6º, 12º, 18º e 24º meses; O Subchefe do Departamento, 61 

Prof. Joseval de Melo Santana, apresentou a comissão de avalição do estágio probatório 62 

do Prof. José Aélio de Oliveira Júnior, composta pelos professores Mestre Mai-Ly 63 

Vanessa Almeida Saucedo Faro (Presidente), Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior 64 

(Preceptor) e Mestre Marcos Barbosa Dósea (Membro). Passou a palavra à presidente 65 

da comissão, a qual demonstrou ao Conselho as etapas, os mecanismos, os relatórios de 66 

avaliação e os anexos (A, B, e D) das avaliações do Prof. José Aélio referentes aos 67 

períodos 2013.1 (04/13 a 10/13), 2013.2 (10/13 a 04/14), 2014.1 (04/14 a 10/14) e 68 

2014.2 (10/14 a 04/15). Na leitura dos relatórios de avaliação ficou registrado que “O 69 

Professor José Aélio de Oliveira Júnior foi aprovado em todos os quatro períodos”. 70 

Após a apresentação, o Prof. Joseval colocou para discussão. Como não houve 71 

discussões, colocou em votação a homologação das avaliações de desempenho do Prof. 72 

José Aélio de Oliveira Júnior, referentes aos períodos citados, apresentados pela 73 

presidente da comissão. Os relatórios das avaliações de desempenho do Prof. José Aélio 74 

de Oliveira Júnior foram aprovados por unanimidade. 5. Substituição da Comissão de 75 

Avaliação do Estágio Probatório do Prof. Dr. José Aélio, conforme o disposto no 76 

Art. 8º, § 1º, da Resolução 05/99/CONSU, em virtude da conclusão do Doutorado. 77 
O Prof. Joseval informou que a citada Resolução rege que os professores que compõem 78 

a comissão devem ter uma titulação igual ou superior à do professor avaliado. Então 79 

destacou que os professores Mestre Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e Mestre 80 

Marcos Barbosa Dósea não poderiam fazer mais parte da comissão de avaliação para o 81 

último período de estágio probatório do Prof. José Aélio, em virtude da conclusão do 82 

Doutorado dele, finalizado em 2015.1 (01/10/15).  Foi então que o Subchefe apresentou 83 

o nome dos indicados para a formação de uma nova comissão: Dr. Eugênio Rubens 84 

Cardos Braz (Presidente); Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior (Preceptor) e Dr. 85 

Alcides Xavier Benicasa (Membro). Apresentados os nomes, o Subchefe colocou em 86 
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discussão. Não houve questionamentos e o Subchefe do Departamento colocou em 87 

votação a aprovação da referida comissão. O Conselho aprovou por unanimidade a 88 

composição da comissão com os nomes indicados. 6. Homologação da oferta 2015.2. 89 

O Prof. Joseval divulgou que a oferta, a qual já tinha sido discutida, permaneceria a 90 

mesma, mesmo com a proposta de previsão do início do período para fevereiro, caso 91 

fosse, realmente, antecipada a entrada dos ingressantes de 2016.2 para 2016.1. No 92 

entanto, salientou que, caso houvesse necessidade de alteração, iria para apreciação e 93 

aprovação pelo Colegiado. Fez uma observação quanto a uma mudança no horário de 94 

uma disciplina ofertada na quarta-feira, mas que era de um departamento ofertante, o 95 

que não causaria nenhum prejuízo aos professores do DSI. Feitos esses comentários, 96 

colocou em votação para aprovação a oferta 2015.2, mas com a condição de ratificação 97 

da homologação pelo Colegiado. O Conselho aprovou por unanimidade a oferta 98 

apresentada. 7. Solicitação de liberação do Prof. Dr. Alcides Benicasa para proferir 99 

palestra no VII Simpósio Interinstitucional da UFAM. Com a palavra, o Prof. 100 

Alcides informou que recebeu o convite de um colega do doutorado para proferir a 101 

palestra e disse que colocar a liberação para aprovação pelo Conselho era um modo de 102 

formalizar o registro, como também uma forma de justificar tanto a ausência aqui como 103 

a presença na UFAM para proferir a palestra. O Prof. Joseval participou a todos que isso 104 

não traria nenhum ônus ao Departamento, pois o período da viagem do Prof. Alcides 105 

coincidiria com a Semana Acadêmica, quando não haveria aulas. Sem abertura de 106 

discussões, o Conselho aprovou por unanimidade a liberação do Prof. Alcides. 8. 107 

Definição do Técnico em Tecnologia da Informação, lotado no DSI, como 108 
responsável pelos Laboratórios de Informática do DSI. A Profa. Mai-Ly Vanessa 109 

questionou se isso era permitido. O Prof. Joseval salientou que quando solicitou a vaga 110 

de um Técnico de Laboratório, era justamente para ficar responsável pelos laboratórios. 111 

Elevou o nome do Técnico em TI pelo brilhante trabalho já feito nos laboratórios e 112 

perguntou se alguém sabia de algum ato legal impeditivo, conforme questionado pela 113 

Profa. Mai-ly Vanessa, que apresentasse. Como não houve manifestações, colocou em 114 

votação para aprovação. O Conselho aprovou por unanimidade a nomeação do Técnico 115 

em TI, Breno Santana Santos, como responsável pelos Laboratórios de Ensino I, II e III. 116 

9. Apreciação da proposta de devolução dos computadores do Laboratório de 117 

Ensino I, por estarem obsoletos e inservíveis, e solicitação de novos equipamentos, 118 

conforme relatório técnico apresentado pelo Técnico em Tecnologia da Informação 119 
do DSI, Breno Santana Santos. O Subchefe ressaltou que o Técnico em TI, como 120 

responsável pelos laboratórios, já apresentou um brilhante trabalho, fornecendo uma 121 

proposta de reestruturação dos ativos de TI dos laboratórios de ensino. O relatório 122 

técnico já era do conhecimento de todos, pois foi disponibilizado por e-mail. Os 123 

professores parabenizaram o Técnico em TI e o Chefe do DSI pela iniciativa, pois o 124 

relatório apresenta a situação precária em que se encontram os laboratórios, 125 

principalmente o Laboratório de Ensino I. Colocado em votação para aprovação da 126 

devolução e solicitação de novos equipamentos, o Conselho aprovou por unanimidade e 127 

ainda ressaltou o caráter de urgência da solicitação.  10. Limitação da carga horária 128 

em sala de aula do Prof. Alcides Benicasa pelo período de 24 meses. Face ao 129 

ingresso do Prof. Alcides no pós-doutorado, ele pediu que seus créditos por período 130 

ficassem limitados a um mínimo de 8 e máximo de 15. Realçou que precisa da 131 
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aprovação dessa limitação para conseguir a inscrição no Programa de pós-doutorado da 132 

Universidade de São Paulo. A aprovação da solicitação do Professor Alcides pelo 133 

Conselho foi unânime. No que ocorrer, o discente Emeson Santos de Oliveira 134 

questionou, mais uma vez, o problema dos quadros e a falta de climatização nas salas de 135 

aula. Nada mais havendo a tratar, o Subchefe do Departamento agradeceu pela presença 136 

de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente 137 

ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim, pelo Subchefe do 138 

Departamento e demais presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto Carvalho, 139 

Itabaiana (SE), aos quatro dias do mês de novembro de dois mil e quinze.  140 
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2a Reunião Extraordinária do Conselho Departamental - 06/11

O Vice-Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião extraordinária de 2015 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 06 de novembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

pauta única:

• Homologação do quinto relatório de avaliação de desempenho e do relatório final da

avaliação do estágio probatório do Prof. José Aélio de Oliveira Júnior.
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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM SEIS 

DE NOVEMBRO DE DOIS MIL E QUINZE 
 

Aos seis dias do mês de novembro de dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Subchefe do Departamento,  Prof. Dr. Joseval de 3 

Melo Santana, o Conselho Departamental para discussão e análise da pauta única: 4 

Homologação do quinto relatório de avaliação de desempenho e do relatório final 5 
da avaliação do estágio probatório do Prof. José Aélio de Oliveira Júnior. Sob a 6 

coordenação do Subchefe do Departamento, estiveram presentes os seguintes 7 

conselheiros:   Prof. José Aélio de Oliveira Júnior, Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, 8 

Profª  Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro,  Prof. Methanias Colaço Rodrigues 9 

Júnior, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. André Vinícius Rodrigues Passos 10 

Nascimento,  Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez e o Assistente em 11 

Administração Adilton Sales dos Santos. Os representantes discentes Emeson Santos de 12 

Oliveira e Bárbara Oliveira dos Santos não compareceram, mas justificaram as 13 

ausências. O Subchefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver 14 

quorum e deu por iniciada. Passada a palavra ao Prof. José Aélio, ele apresentou ao 15 

Conselho o último relatório de avaliação e seus anexos (A, B, e D), destacando que toda 16 

a documentação foi entregue à comissão de avaliação do seu estágio probatório, 17 

composta pelos professores: Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz (Presidente); Dr. 18 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior (Preceptor) e Dr. Alcides Xavier Benicasa 19 

(Membro). Na leitura do quinto relatório de avaliação ficou registrado que “O Professor 20 

José Aélio de Oliveira Júnior foi aprovado”. Na leitura do relatório final ficou registrado 21 

que o Professor Dr. José Aélio de Oliveira Júnior foi aprovado com uma pontuação de 22 

85,63(oitenta e cinco vírgula sessenta e três pontos), que é a média das pontuações de 23 

todos os períodos. Após a apresentação, foi colocado em discussão. Não houve 24 

discussões e o Subchefe do Departamento colocou em votação a homologação do 25 

quinto relatório e do relatório final da avaliação do estágio probatório do Prof. Dr. José 26 

Aélio de Oliveira Júnior. O Conselho Departamental aprovou os relatórios por 27 

unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Subchefe do Departamento agradeceu pela 28 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a 29 

presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim, pelo Subchefe do 30 

Departamento e demais presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto Carvalho, 31 

Itabaiana (SE), aos seis dias do mês de novembro de dois mil e quinze.  32 
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7a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 09/12

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a sétima reunião ordinária de 2015 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 09 de dezembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação da solicitação discente de alteração na oferta 2015.2;

3. Indicação, pelo Prof. Andrés Menéndez (coordenador de estágio), dos componentes

da comissão de estágio;

4. O que ocorrer.
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ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM NOVE DE 

DEZEMBRO DE DOIS MIL E QUINZE 
 

Aos nove dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às quatorze horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. 2 

Alberto Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Chefe do Departamento,  Prof. Dr. José 3 

Aélio de Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte 4 

pauta: 1. Informes; 2. Apreciação da solicitação discente de alteração na oferta 2015.2; 5 

3. Indicação, pelo Prof. Andrés Menéndez (coordenador de estágio), dos componentes 6 

da comissão de estágio; 4. O que ocorrer. Sob a coordenação do Chefe do 7 

Departamento, estiveram presentes os seguintes conselheiros:  Prof. Joseval de Melo 8 

Santana, Profª  Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro,  Prof. Methanias Colaço 9 

Rodrigues Júnior, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. André Vinícius Rodrigues 10 

Passos Nascimento,  Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez e os representantes 11 

discentes Emeson Santos de Oliveira e Bárbara Oliveira dos Santos. Ausência 12 

justificada do Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz. O Chefe do Departamento declarou 13 

a legalidade da reunião por haver quorum e deu por iniciada. 1. Informes. O Chefe do 14 

Departamento informou que a avaliação discente, já referente ao período 2015.1, será 15 

realizada através do SIGAA. Os professores terão acesso às avaliações, assim como 16 

acesso à base de dados. Também foi informado que o novo PAD também será 17 

disponibilizado para preenchimento e homologação. O Chefe do Departamento 18 

salientou que o novo PAD será semestral. O professor Alcides comunicou que a USP 19 

rejeitou a sua participação no pós-doutorado. O mesmo esclareceu que a limitação  no 20 

número de horas dedicadas a sala de aula não foi aceita como subustituição às 16 horas 21 

presenciais exigidas. 2. Apreciação da solicitação discente de alteração na oferta 22 

2015.2. Os representantes discentes expuseram as três solicitações de mudança que 23 

foram apresentadas por alguns alunos: a) possibilidade de mudança de horário da 24 

disciplina Fundamentos da Computação em função de choque de horário para alunos 25 

não regulares. O professor Joseval sugeriu a oferta da disciplina no período 2016.1 para 26 

os alunos que não puderem efetuar a matrícula em 2015.2 e para aqueles que, por algum 27 

motivo, sejam reprovados no período 2015.2; b) possibilidade de ofertar TCC II no 28 

período 2015.2. Os professores explicaram que não existe impedimento para a oferta de 29 

TCC II; c) possibilidade de mudança de horário da oferta da disciplina LFT em função 30 

de choque com estágio de alguns alunos. A priori, a mudança foi rejeitada; os 31 

professores concordaram com a observação do professor Alcides que salientou que o 32 

horário das aulas não poderia ser alterado por questões não relacionadas com a 33 

Universidade ou por questões pessoais de alguns poucos alunos. 3. Indicação, pelo 34 

Prof. Andrés Menéndez (coordenador de estágio), dos componentes da comissão de 35 
estágio. O Chefe do Departamento informou que recebeu uma solicitação do setor de 36 

estágio para que fossem informados os componentes da comissão de estágio do 37 

Departamento. O professor Andrés Menendez indicou os professores Methanias Colaço 38 

Rodrigues Júnior, José Aélio de Oliveira Júnior, André Vinícius Rodrigues Passos 39 

Nascimento e Alcides Xavier Benicasa. Também foi indicado o representante discente 40 
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do Colegiado, Jefferson Ricardo dos Santos, para compor a comissão. O Chefe do 41 

Departamento colocou em votação a indicação dos nomes dos professores e do 42 

representante discente para a comissão de estágio. A indicação foi aprovada por 43 

unanimidade.  No que ocorrer, o Chefe do Departamento comentou sobre uma 44 

manifestação de um aluno na Ouvidoria. A manifestação afirmava que o professor de 45 

um das disciplinas do Departamento estava sendo negligente. O Chefe do Departamento 46 

questionou a Ouvidoria sobre a manifestação, pois a mesma era muita genérica e não se 47 

poderia inferir de que maneira estaria ocorrendo a negligência. O Chefe do 48 

Departamento informou que respondeu a manifestação colocando-se à disposição do 49 

aluno para tratar do assunto. O professor Joseval ressaltou que a Ouvidoria deveria 50 

tratar apenas de questões objetivas, que podem ser verificadas, acompanhadas e 51 

comprovadas; questões subjetivas, como a que foi apresentada pelo Chefe do 52 

Departamento, deveriam ser filtradas, rejeitadas ou dado outro tratamento.   Nada mais 53 

havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 54 

encerrada a reunião e eu, Prof. Joseval de Melo Santana, lavrei a presente ata que, 55 

depois de lida e aprovada, segue assinada por mim, pelo Chefe do Departamento e 56 

demais presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos 57 

nove dias do mês de dezembro de dois mil e quinze.  58 
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10.2 Colegiado de Curso

1a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 14/01

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2015 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 14 de janeiro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Posse dos novos representantes discentes no Colegiado do Curso;

3. Prévia da Oferta de 2015.1;

4. O que ocorrer.
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Pauta  

Informes; 

Posse dos novos representantes discentes no Colegiado do Curso;  

Prévia da Oferta de 2015-1; 

O que ocorrer. 

 

Aos quatorze dias do mês de janeiro de dois mil e quinze, às dezesseis horas, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, o 

Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e deliberação da pauta 

em epígrafe, tendo como membros presentes os professores Dr. Joseval de Melo 

Santana, Dr. Alcides Xavier Benicasa, Msc. Andrés Ignácio Martínez Menéndez e os 

novos representantes discentes Jefferson Ricardo Santos e Thales Francelino Gois Reis. 

Falta justificada da Profa. Valderina Meneses de Andrade Perone. O Presidente do 

Colegiado declarou a legalidade da reunião, por haver quorum, e deu por iniciada. 

Informes. O prof. Eugênio Rubens apresentou um termo de orientação pedagógica da 

Pró-Reitoria de Graduação, o qual demonstrava uma preocupação com o nível de 

retenção nas Universidades Públicas Federais e ressaltava o papel do Colegiado do 

Curso no tocante à busca de soluções para a minimização deste problema. 2) Posse dos 

novos discentes no Colegiado do Curso. O discente Emeson Santos de Oliveira, 

presidente da comissão que organizou a eleição para a escolha dos novos representantes 

discentes, apresentou toda a documentação que deu bases ao pleito, como manual de 

orientação para o processo eleitoral, formação de comissão, fichas de inscrição, lista de 

votantes e atas. Em seguida, apresentou o resultado final que teve como membros 

eleitos os seguintes discentes: Thales Francelino Gois Reis, Jefferson Ricardo Santos e 

André Batista da Silva. Logo após, o prof. Eugênio Rubens colocou o resultado para 

discussões. Não havendo discussões, colocou em votação para aprovação. O Colegiado 

aprovou por unanimidade o resultado apresentado pelo presidente da comissão eleitoral 

e o Presidente do Colegiado declarou os membros eleitos empossados. 3) Prévia da 

Oferta de 2015-1. O Prof. Dr. Eugênio R.C. Braz informou com alegria a tão esperada 

aprovação do novo Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas de Informação, ao tempo 

em que relembrou as principais mudanças no mesmo e destacou que a oferta 2015-1 já 

deverá contemplar tais mudanças, ou seja,  a oferta 2015-1 já será de acordo com o novo 

Projeto Pedagógico do Curso. Em seguida, relatou que, com a fundamental ajuda do 

Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, vice-presidente do Colegiado, já elaborou a 

supracitada oferta, levando em conta as restrições e preferências informadas por cada 

um dos professores. Dando continuidade, entregou, em papel impresso, cópia do que 

chamou de "prévia da oferta 2015-1" para conhecimento de todos os professores, os 

quais ainda teriam a chance de fazer algum ajuste que porventura se tornasse necessário. 

No que ocorrer, O prof. Marcos Dósea destacou a necessidade de solicitação de novos 

quadros e computadores. O prof. Joseval sugeriu que fosse estudada a possibilidade de 
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inserir na Semana de Informática (Seminfo) novas temáticas, a exemplo da inserção de 

novos paradigmas de Computação Quântica. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 

do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 

Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que segue  assinada por mim, pelo 

Presidente do Colegiado e demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 

Carvalho, Itabaiana-SE, aos quatorze dias do mês de janeiro  de dois mil e quinze.  
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2a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 11/02

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2015 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 11 de fevereiro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Discussão da equivalência entre disciplinas do novo Projeto Pedagógico;

3. Análise e posicionamento sobre a solicitação dos discentes com relação à Oferta

2015.1;

4. Aprovação da Oferta 2015.1, versão final;

5. O que ocorrer.
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Pauta:  

1. Informes; 

2. Discussão da equivalência entre disciplinas do novo Projeto Pedagógico; 

3. Análise e posicionamento sobre a solicitação dos discentes com relação à Oferta 

2015-1; 

4. Aprovação da Oferta 2015-1, versão final; 

5. O que ocorrer. 

 

 

Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, às dezesseis horas, na sala de 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 

Alberto Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, o 

Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e deliberação da pauta 

em epígrafe, tendo como membros presentes os professores Dr. Joseval de Melo 

Santana, Dr. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Dr. Alcides Xavier Benicasa, Msc. 

Marcos Barbosa Dósea, Msc. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, Msc. Andrés 

Ignácio Martínez Menéndez, Msc. Valdenira Meneses de Andrade Perone e os 

representantes discentes Jefferson Ricardo Santos e André Batista da Silva. O 

Presidente do Colegiado declarou a legalidade da reunião, por haver quorum, e deu por 

iniciada.  1) Informes. Informou que já tinha feito o encaminhamento do processo de 

afastamento para doutorado do prof. Marcos Dósea à Direção. Pediu um planejamento 

de previsão de saída de cada professor para pós-graduação, destacando que foi uma 

solicitação da Direção e que deveriam encaminhar, caso tivessem previsto o período de 

saída, o nome da instituição e se já tinha aceite ou não. 2) Discussão da equivalência 

entre disciplinas do novo Projeto Pedagógico. O Presidente do Colegiado destacou 

que, dada a aprovação e entrada em vigor do novo Projeto Pedagógico, surgiram, nesse 

primeiro momento, alguns problemas quanto às equivalências dadas e salientou que 

tinham de encontrar uma solução consensual. Citou, por exemplo, a equivalência de 

Banco de Dados II (BD II) com Banco de Dados (BD), caso o aluno já tivesse cursado 

esta disciplina antes do novo PPC ter entrado em vigor. Ressaltou que BD II foi criada 

para complementar o conteúdo de BD e assim quem tivesse a equivalência concedida 

não veria todo o conteúdo. Mas disse que a premissa básica é não prejudicar os alunos. 

A profa. Mai_Ly falou que a equivalência de BD II deveria ser com Tópicos Especiais 

de Banco de Dados. O Prof. Methanias disse que até poderiam ter pensado nisso, mas 

como a disciplina de Tópicos tem ementa aberta, podem ter sido orientados pelo DAA 

da não possibilidade da equivalência sugerida pela profa. Mai-Ly. Dando 

prosseguimento, o prof. Joseval ressaltou que as equivalências foram discutidas e 

decididas em reunião e que do ponto de vista dele elas permaneceriam. Com a palavra, 

o prof. Eugênio de posse da tabela de equivalência leu-a e enfatizou que o que ali estava 

valia oficialmente, já constava na resolução 95/2014/CONEPE. O prof. Joseval disse 

que não tinham mais o que discutir, pois as equivalências já tinham sido discutidas, 
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aprovadas e já constavam na nova resolução do novo Projeto Pedagógico. Após várias 

discussões, o Colegiado não viu necessidade de aprovação de mudanças e ratificou as 

equivalências constantes na tabela da Resolução nº 95/2014/CONEPE. Um outro 

exemplo de problema surgido neste primeiro momento da entrada em vigor do novo 

PPC foi o citado pelo prof. Joseval e se refere à questão dos pré-requisitos entre Lógica 

Matemática, Matemática Discreta e Teoria da Computação.  Para resolvê-lo sugeriu a 

quebra dos pré-requisitos dessas disciplinas para o período 2015.1. O Presidente do 

Colegiado não viu problema quanto a isso, colocou para discussão e o Conselho 

aprovou por unanimidade. 3) Análise e posicionamento sobre a solicitação dos 

discentes com relação à Oferta 2015-1. O discente Emeson e a profª Mai_Ly falaram 

da importância de ser ofertada a disciplina Tópicos Especiais de Banco de Dados, tanto 

para equacionar problemas oriundos das mudanças como para atender o pedido de 

alguns alunos. O Colegiado aprovou por unanimidade a inclusão dessa disciplina na 

oferta. O discente Emeson ainda pediu a oferta de Programação II (P II) e Matemática 

Discreta (MD) no período de verão porque muitos alunos iam perder essas disciplinas. 

Ainda argumentou que, como Matemática Discreta é pré-requisito para Teoria da 

Computação (TC), isso causaria um bloqueio para alguns alunos. O prof. Joseval 

destacou que não há condições de MD ser ofertada em período especial, dado o grau de 

complexidade. Porém, disse que não se opunha caso algum outro professor quisesse 

ministrá-la. Ainda ressaltou o baixo rendimento quando foi ofertada em um período de 

verão. Falou que a reprovação em MD não impediria matrícula em TC em 2015.1, pois 

esta não seria ofertada. O prof. Andrés falou para os discentes que verão não é solução 

para ninguém, a não ser em período de greve. Nenhum integrante do Colegiado se 

manifestou favorável à solicitação do discente e ficou decidida a não oferta de MD e PII 

no período especial.  O discente Fabrício Fonseca de Oliveira, que estava presente como 

convidado, pediu a oferta de Qualidade de Software em caráter excepcional para que ele 

pudesse cursá-la. Pensando em concluir o curso em mais três períodos, disse que precisa 

cursar Qualidade de Software, que é pré-requisito para Trabalho de Conclusão de Curso 

I (TCC I), em 2015.1 para depois poder pegar TCC I e II. Também destacou que já tinha 

sinalizado isso para o prof. Andrés e que o mesmo não se opunha em ministrar a 

disciplina. Diante disto, o prof. Eugênio falou que veria a legalidade disso, pois só 

podem ser ministradas disciplinas com um mínimo de cinco alunos matriculados. Mas 

disse que se não houvesse impedimentos, ofertaria, já que o prof. Andrés se 

comprometeu em ministrá-la. 4) Aprovação da Oferta 2015-1 - versão final. Como já 

tinha sido aprovada uma versão inicial, o prof. Eugênio destacou a inclusão na oferta 

das sugestões discutidas e aprovadas nos pontos anteriores. Apresentou, novamente, a 

previsão da oferta e colocou para discussão. Após várias discussões, os presentes 

sugeriram as seguintes mudanças na versão anterior: retirar Banco de Dados II e incluir 

Tópicos Especiais de Banco de Dados; mudar o horário do prof. Andrés da sexta para a 

terça; ofertar Lógica Matemática para o prof. Adolfo e passar Tópicos Especiais em 

Engenharia de Software para o prof. Marcos Dósea e ainda ofertar Qualidade de 

Software em caráter excepcional para o discente Fabrício Oliveira Fonseca. O prof. 
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Eugênio submeteu para aprovação a versão final da oferta 2015.1 que procurou atender, 

no que foi possível, as necessidades dos alunos. O Colegiado do Curso aprovou por 

unanimidade a versão final da oferta 2015.1. 5) O que ocorrer. Não houve relato. Nada 

mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e 

declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que 

segue  assinada por mim, pelo Presidente do Colegiado e demais presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos onze dias do mês de fevereiro  

de dois mil e quinze. 
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3a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 15/04

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, convoca Vossa

Senhoria para a terceira reunião ordinária de 2015 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 15 de abril, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Equalização de ementas;

3. Estágio Supervisionado - definições;

4. O que ocorrer.
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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUINZE DE ABRIL 

DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE 

 

Aos quinze dias do mês de abril de dois mil e quinze, às dezesseis horas, na sala de reuniões do 1 

Departamento de Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, reuniu-se, 2 

presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Eugênio Rubens Cardoso Braz, o Colegiado do 3 

Curso para discussão e análise da seguinte pauta:  1. Informes; 2. Equalização de ementas; 3. 4 

Estágio Supervisionado – definições e  4. O que ocorrer. Além do presidente do Colegiado do 5 

Curso, estiveram presentes os seguintes membros:  Prof. Joseval de Melo Santana, Profª. Mai-Ly 6 

Vanessa Almeida Saucedo Faro, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. Andrés Ignácio Martínez 7 

Menéndez, Prof. Marcos Barbosa Dósea,  Profª Valdenira Meneses de Andrade Perone e o 8 

representante discente Thales Francelino Gois Reis.  Ausência não justificada do Prof. Methanias 9 

Colaço Rodrigues Júnior e dos discentes Jefferson Ricardo Santos e André Batista da Silva.  O 10 

Presidente do Colegiado declarou a legalidade da reunião por haver quorum e deu por iniciada. 11 

1. Informes. Pediu aos professores que, em cumprimento às determinações acadêmicas, 12 

disponibilizassem no SIGAA os planos de ensino das disciplinas que estão ministrando. 2. 13 

Equalização de ementas. O Prof. Eugênio informou que o Técnico em TI estava atualizando as 14 

informações/documentações do curso disponíveis no site e percebeu algumas inconsistências nas 15 

ementas cadastradas no SIGAA e as disponibilizadas em alguns planos de ensino de professores. 16 

Ainda falou da necessidade de todos os planos de ensino estarem cadastrados por período. O 17 

Prof. Eugênio disse que tudo isso precisa estar no portal público e vai fazer uma solicitação ao 18 

NTI para criar um mecanismo de se obter acesso aos que já estão lá em termo de plano de 19 

ensino. Quanto às inconsistências nas ementas, o Prof. Joseval salientou que a padronização é 20 

algo que tem de ser visto pelo Núcleo Docente Estruturante (NDE) e estimulou o NDE a se 21 

reunir com a devida frequência para dirimir sobre as questões colocadas. 3. Estágio 22 

Supervisionado – definições. O Prof. Eugênio solicitou clareza nas definições do Estágio 23 

Supervisionado, pois estavam acontecendo problemas de gerenciamento, a exemplo de alunos 24 

que estão estagiando sem estarem segurados. Direcionou a palavra ao Prof. Andrés, Coordenador 25 

de Estágio, e perguntou quais as premissas que ele estava usando. O Prof. Andrés disse que há 26 

procedimentos padronizados para a confecção da documentação e seguro. Porém, destacou que 27 

hoje não estava fazendo nada, pois não tem acesso ao módulo de estágio pelo SIGAA. O Prof. 28 

Eugênio disse que cabe ao coordenador de estágio distribuir os orientadores para os discentes 29 

matriculados em Estágio Supervisionado e gerenciar toda as questões relativas ao estágio. 30 

Assim, ia providenciar uma solicitação para que o Prof. Andrés tivesse acesso ao módulo de 31 

estágio. Houve questionamentos quanto à concessão dos créditos de estágio aos alunos bolsistas 32 

do PRODAP e outros tipos de bolsa. Ficou esclarecido entre todos os membros presentes que 33 

pode haver equivalência, basta passar pela apreciação e aprovação do Colegiado do Curso. Foi 34 

ressaltado que no novo Projeto Pedagógico consta que qualquer atividade que o aluno 35 

desempenhe pode ser aproveitada como estágio, desde que o Colegiado aprove. O Prof. Joseval 36 

sugeriu que a Comissão de Estágio se reunisse e revisse todas essas questões.  6. No que 37 

ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu 38 

pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a 39 

presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim, pelo Presidente do 40 

Colegiado e demais presentes. Campus Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana-SE, aos quinze dias do 41 

mês de abril de dois mil e quinze. 42 
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4a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 27/08

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a quarta reunião ordinária de 2015 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 27 de agosto, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Criação de comissão para revalidação de diploma obtido no exterior;

3. Previsão da oferta 2015.2;

4. O que ocorrer.
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ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM VINTE E SETE DE 

AGOSTO DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE 

 

Aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e quinze, às dezesseis horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Prof. Alberto Carvalho, 2 

reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, o 3 

Colegiado do Curso para discussão e análise da seguinte pauta:  1. Informes; 2. Criação de 4 

comissão para revalidação de diploma obtido no exterior; 3. Previsão da oferta 2015.2. 4. O que 5 

ocorrer. Além do presidente do Colegiado do Curso, estiveram presentes os seguintes membros:  6 

Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Profª. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, Prof. 7 

Alcides Xavier Benicasa, Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez e o representante discente 8 

André Batista da Silva.  Ausências justificadas dos profesosres Methanias Colaço Rodrigues 9 

Júnior, Joseval de Melo Santana e Valdenira Meneses de Andrade Perone.  O Presidente do 10 

Colegiado declarou a legalidade da reunião por haver quorum e deu por iniciada. 1. Informes. O 11 

Prof. José Aélio informou a existência de um processo de equivalência de disciplinas cursadas 12 

pelo discente Iuri Batista Teles cursadas no exterior e destacou que vai encaminhar cada 13 

equivalência solicitada para o professor responsável pela disciplina. O representante discente 14 

André Batista da Silva informou que solicitou transferência de curso e estará ingressando em 15 

Ciência da Computação no Campus de São Cristóvão no próximo período. Então ressaltou a 16 

necessidade de uma nova eleição para substituição do seu nome como membro discente do 17 

Colegiado. Foi solicitado ao discente que, assim que se efetivasse a transferência, encaminhasse 18 

comunicado de afastamento ao Colegiado. O Prof. Andrés Menéndez falou da necessidade de 19 

mudança de data da Semana de Informática, pois, com a greve, se permanecer no período já 20 

definido, não terão calouros participando. Com o consentimento de todos os presentes, ficou 21 

decidido que, finalizada a greve, pensariam num novo período. 2. Criação de comissão para 22 

revalidação de diploma obtido no exterior. O Presidente do Colegiado informou que o pedido 23 

de revalidação consta no processo nº 23113.011919/2015-41 e o requerente é Nelson Gomes 24 

Serrão. Salientou que a Resolução 22/2009/CONEPE rege que seja criada uma comissão para 25 

análise da revalidação. Então, destacou que o objetivo é formar essa comissão que observará o 26 

que pressupõe a citada Resolução e analisará as informações/documentações constantes nos 27 

autos do processo. Reforçou que na falta de documentação a comissão pode solicitar ao 28 

requerente e que o prazo para conclusão dos trabalhos seja de 120 dias a contar da data da 29 

abertura do processo. Feitas essas observações e após algumas discussões, foram indicados os 30 

nomes dos professores Joseval de Melo Santana, Methanias Colaço Rodrigues Júnior e Andrés 31 

Ignácio Martínez Menéndez para comporem a comissão. Colocado em votação para a aprovação, 32 

os membros aprovaram por unanimidade a composição da comissão pelo professores indicados. 33 

3. Previsão da oferta 2015.2. O Prof. José Aélio informou que elaborou a previsão da oferta 34 

levando em conta algumas restrições e preferências dos professores e destacou que precisou 35 

fazer alguns remanejamentos, em virtude de uma disciplina que seria ministrada pelo Prof. 36 

Methanias Colaço em 2015.2, mas que não será ofertada em virtude de ter sido remanejada para 37 

períodos ímpares com a nova Grade. Vinculou  Programação III para o Prof. Andrés Menéndez, 38 

Qualidade de Software para o Prof. Substituto Igor Peterson e Teoria Geral dos Sistemas para o 39 

Prof. Methanias Colaço. Em seguida, distribuiu em papel impresso o que chamou de "previsão 40 

da oferta 2015-2" para conhecimento de todos os conselheiros, enfatizando que ainda teriam a 41 

chance de fazer algum ajuste que porventura se tornasse necessário. Porém, inicialmente, a 42 

previsão da oferta 2015.2 foi aprovada. 6. No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais 43 

havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou 44 
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encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, depois de lida e 45 

aprovada, segue assinada por mim, pelo Presidente do Colegiado e demais presentes. Campus 46 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos vinte e sete dias do mês de agosto de dois mil e 47 

quinze. 48 
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5a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 04/11

O Vice-Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Joseval de Melo Santana, convoca Vossa

Senhoria para a quinta reunião ordinária de 2015 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 04 de novembro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação da ata da reunião anterior;

3. Apreciação da proposta de antecipação do ingresso dos alunos de 2016/2 para

2016/1;

4. Homologação da oferta 2015.2;

5. Renovação da Comissão de Estágio do Curso e indicação de novo nome para a

Comissão de Estágio do Campus;

6. Equivalência de disciplinas;

7. O que ocorrer.
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ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUATRO  DE 

NOVEMBRO DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE 

 

Aos quatro dias do mês de novembro de dois mil e quinze, às dezesseis horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Vice-Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Joseval de Melo 3 

Santana, o Colegiado do Curso para discussão e análise da seguinte pauta:  1. Informes; 2. 4 

Apreciação da ata da reunião anterior; 3. Apreciação da proposta de antecipação do ingresso dos 5 

alunos de 2016/2 para 2016/1; 4. Homologação da oferta 2015.2; 5. Renovação da Comissão de 6 

Estágio do Curso e indicação de novo nome para a Comissão de Estágio do Campus; 6. 7 

Equivalência de disciplinas;    7. O que ocorrer. Além do Vice-Presidente do Colegiado do 8 

Curso, estiveram presentes os seguintes membros:  Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Profª  9 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro,  Prof. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Prof. 10 

Alcides Xavier Benicasa e o Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez.  O Presidente do 11 

Colegiado, Prof. José Aélio de Oliveira Júnior, não compareceu por necessitar acompanhar a 12 

mãe dele em um atendimento hospitalar de urgência. A professora Valdenira Meneses de 13 

Andrade Perone também não compareceu, mas apresentou justificativa pela ausência. O Vice-14 

Presidente do Colegiado  declarou a legalidade da reunião por haver quorum e deu por iniciada. 15 

1) Informes. Não houve relatos.  2. Apreciação da ata da reunião anterior. A ata foi 16 

apresentada, aprovada e assinada pelos membros que estavam presentes. O Vice-Presidente do 17 

Colegiado informou que o membro que justificar a ausência deve assinar a ata. Disse que 18 

recebeu essa orientação em uma reunião do Conselho de Centro.  3. Apreciação da proposta de 19 

antecipação do ingresso dos alunos de 2016/2 para 2016/1. O Prof. Joseval relevou a presença 20 

do Prof. Dr. Éder Mateus de Souza, Diretor do Campus, como convidado, passando-lhe a palavra 21 

para que esclarecesse a proposta para o Colegiado. O Professor Éder manifestou que isso é uma 22 

preocupação antiga da Direção em regularizar a entrada dos ingressantes para o primeiro semetre 23 

letivo e explicou que esse seria um momento oportuno, dado o período longo de greve que 24 

empurrou o início do período 2015.2 para 2016.1. Ainda realçou que o ingresso dos calouros no 25 

segundo semestre (mês de agosto) leva à evasão de muitos, antes mesmo do início das aulas, 26 

pois, como o vestibular é feito no final do ano anterior ao do ingresso dos candidatos aprovados, 27 

muitos fazem outros vestibulares e ingressam em outras universidades. Questionou também 28 

quanto ao ENADE, que acaba não sendo realizado por alunos regulares, já que é realizado em 29 

novembro e os alunos se formam em agosto. Expressou que vislumbrou outras propostas e as 30 

levou para o Conselho de Centro. Porém, a de antecipação foi a única que houve um maior 31 

amadurecimento: a entrada dos 50 ingresantes de 2015.2 mais 30 vagas dos que ingressariam em 32 

2016.2, o que causaria uma redução no número de vagas. Os professores colocaram em 33 

discussão problemas que seriam oriundos dessa proposta, a exemplo da superlotação das salas de 34 

aula das disciplinas do primeiro período e a falta de climatização. O Professor Éder enfatizou 35 

que toda mudança gera ônus, mas que, nesse caso, os benefícios seriam maiores.  Comentou que 36 

seria montada uma comissão para avaliar os departamentos que estivessem com sobrecarga para 37 

contratação de professores substitutos e informou que além das salas de aulas que já comportam 38 

80 alunos, contariam com o miniauditório e duas salas de aula moduladas que já estão concluídas 39 

e também comportam 80 alunos. Para finalizar, disse que na próxima reunião do Conselho de 40 

Centro estaria levando a proposta para aprovação. Pediu  o apoio do Colegiado e se 41 
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disponibilizou a dirimir eventuais dúvidas. Feitas as explanações pelo Prof. Éder, o Prof. Joseval 42 

colocou em votação para aprovação a proposta de antecepição do ingresso dos alunos de 2016.2 43 

para 2016.1. O Colegiado aprovou por unanimidade a proposta apresentada pelo Diretor do 44 

Campus, Prof. Dr. Éder Mateus de Souza. 4. Homologação da oferta 2015.2. O Prof. Joseval 45 

divulgou que a oferta, a qual já tinha sido discutida, permaneceria a mesma, mesmo com a 46 

proposta de previsão do início do período para fevereiro, caso fosse, realmente, antecipada a 47 

entrada dos ingressantes de 2016.2 para 2016.1. No entanto, salientou que, caso houvesse 48 

necessidade de alteração, iria para apreciação e aprovação pelo Colegiado. Fez uma observação 49 

quanto a mudança do horário de uma disciplina ofertada na quarta-feira, mas que era de um 50 

departamento ofertante, o que não causaria nenhum prejuízo aos professores do DSI. Feitos esses 51 

comentários, colocou em votação para aprovação a oferta 2015.2. O Colegiado aprovou por 52 

unanimidade a oferta apresentada. 5. Renovação da Comissão de Estágio do Curso e 53 

indicação de novo nome para a Comissão de Estágio do Campus. Relatou que a comissão de 54 

estágio, hoje, é formada pelos professores Marcos Dósea, Andrés Ignácio e Methanias Colaço, 55 

embora o Prof. Marcos Dósea esteja afastado para o doutorado. A partir do afastamento do Prof. 56 

Marcos Dósea, o Prof. Andrés ficou como coordenador e, nessa condição, passou 57 

automaticamente a ser membro da comissão de estágio do Campus. O Prof. André Vinícius 58 

alertou que, segundo o disposto na Resolução 95/2015/CONEPE, a comissão de estágio deve ser 59 

renovada a cada dois anos e composta por cinco membros, incluindo um representante discente. 60 

O Prof. Andrés disse que a sua permanência como coordenador de estágio estava comprometida, 61 

caso ingressasse no doutorado. Foi então que o Prof. Joseval o incubiu de na próxima reunião ele 62 

trazer definições e indicar os membros para formação da comissão de estágio e um representante 63 

para a comissão de estágio do Campus. 6. Equivalência de disciplinas. Alertou que era só a 64 

nível de cobrança e pediu aos professores que estavam com processos de equivalência de 65 

disciplinas que adiantasssem a análise e devolvessem o mais rápido possível ao departamento, 66 

pois o prazo já tinha expirado. Como ele estava com um processo de revalidação de diploma, 67 

convocou os membros da comissão para, após reunião, se reunirem e concluirem os trabalhos. 7. 68 

No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Vice-Presidente do Colegiado 69 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, 70 

lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim, pelo Vice-71 

Presidente do Colegiado e demais presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 72 

Itabaiana (SE), aos quatro dias do mês de novembro de dois mil e quinze. 73 
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6a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 09/12

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a sexta reunião ordinária de 2015 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 09 de dezembro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação do resultado da revalidação de diploma obtido no exterior do reque-

rente Nelson Gomes Serrão, processo no. 011919/2015-41;

3. Apreciação da solicitação de aproveitamento de atividades complementares do

discente Iuri Batista Teles, processo no. 005838/2015-11;

4. Apreciação da solicitação discente de alteração na oferta 2015.2;

5. Indicação, pelo Prof. Andrés Menéndez (coordenador de estágio), dos componentes

da comissão de estágio;

6. O que ocorrer.
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ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM NOVE DE DEZEMBRO 

DO ANO DE DOIS MIL E QUINZE 

 

Aos nove dias do mês de dezembro de dois mil e quinze, às dezesseis horas, na sala de reuniões 1 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitártio Prof. Alberto Carvalho, 2 

reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, o 3 

Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise da seguinte pauta:  1. 4 

Informes; 2. Homologação do resultado da revalidação de diploma obtido no exterior do 5 

requerente Nelson Gomes Serrão, processo nº 011919/2015-41; 3. Apreciação da solicitação de 6 

aproveitamento de atividades complementares do discente Iuri Batista Teles, processo nº 7 

005838/2015-11; 4. Apreciação da solicitação discente de alteração na oferta 2015.2; 5. 8 

Indicação, pelo Prof. Andrés Menéndez (coordenador de estágio), dos componentes da comissão 9 

de estágio; 6.  O que ocorrer. Além do presidente do Colegiado do Curso, estiveram presentes os 10 

seguintes membros:  Prof. Joseval de Melo Santana, Profª  Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo 11 

Faro,  Prof. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. Andrés 12 

Ignácio Martínez Menéndez e o representante discente Jefferson Ricardo dos Santos.  Ausências 13 

justificadas da Profa. Valdenira Meneses de Andrade Perone e do Prof. Eugênio Rubens Cardoso 14 

Braz. O Presidente do Colegiado  declarou a legalidade da reunião por haver quorum e deu por 15 

iniciada. 1. Informes. O Presidente do Colegiado informou que a avaliação discente, já referente 16 

ao período 2015.1, será realizada através do SIGAA. Os professores terão acesso às avaliações, 17 

assim como à base de dados. Também  informou que o novo PAD será disponibilizado para 18 

preenchimento e homologação. Salientou que o novo PAD será semestral. O professor Alcides 19 

comunicou que a USP rejeitou a sua participação no pós-doutorado. O mesmo esclareceu que a 20 

limitação  no número de horas dedicadas a sala de aula não foi aceita como subustituição às 16 21 

horas presenciais exigidas. 2. Homologação do resultado da revalidação de diploma obtido 22 

no exterior do requerente Nelson Gomes Serrão, processo nº 011919/2015-41. O Prof. José 23 

Aélio pediu a comissão nomeada, formada pelos professores Joseval de Melo Santana, 24 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior e Andrés Ignácio Martínez Menéndez, para fazer uma 25 

explanação dos autos do processo. Na condição de parecistas, os membros fizeram uma 26 

apresentação minuciosa do parecer emitido e finalizaram ressaltando que, a partir dos 27 

argumentos apresentados constantes no parecer, entenderam ser incompatível o título de 28 

Bacharel em Sistemas de Informação do Campus de Itabaiana/UFS com o título conferido 29 

originalmente ao solicitante. Destacaram que a solicitação não está em conformidade com o que 30 

dispõe o Art. 2º da Resolução nº 22/2009/CONEPE, razão pela qual indeferiram a revalidação. 31 

Feitas as colocações da comissão, o Presidente do Colegiado colocou em votação para aprovação 32 

do parecer emitido pela comissão. O Colegiado aprovou por unanimidade o parecer que 33 

indeferiu a solicitação do requerente Nelson Gomes Serrão. 3. Apreciação da solicitação de 34 

aproveitamento de atividades complementares do discente Iuri Batista Teles, processo nº 35 
005838/2015-11. O Presidente do Colegiado apresentou os autos do processo, no qual o 36 

requerente apresentou certificados de cursos em Língua Inglesa para aproveitamento como 37 

atividades complementares. Após análise e discussões, os integrantes do Colegiado concluíram 38 

que os cursos não atendem ao que dispõe os Artigos 2º  e 3º do Anexo VI da Resolução nº 39 

95/2014/CONEPE. Em razão disso, o colegiado aprovou por unanimidade o indeferimento da 40 

solicitação do requerente Iuri Batista Teles. 4. Apreciação da solicitação discente de alteração 41 
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na oferta 2015.2. O Prof. José Aélio passou a palavra para o representante discente, Jefferson 42 

Ricardo dos Santos, o qual expôs três solicitações de mudança sugeridas por alguns alunos: a) 43 

possibilidade de mudança de horário da disciplina Fundamentos da Computação em função de 44 

choque de horário para alunos não regulares. O professor Joseval sugeriu a oferta da disciplina 45 

no período 2016.1 para os alunos que não puderem efetuar a matrícula em 2015.2 e para aqueles 46 

que, por algum motivo, sejam reprovados no período 2015.2; b) possibilidade de ofertar TCC II 47 

no período 2015.2. Os professores explicaram que não existe impedimento para a oferta de TCC 48 

II; c) possibilidade de mudança de horário da oferta da disciplina LFT em função de choque com 49 

estágio de alguns alunos. A priori, a mudança foi rejeitada; os professores concordaram com a 50 

observação do professor Alcides que salientou que o horário das aulas não poderia ser alterado 51 

por questões não relacionadas com a Universidade ou por questões pessoais de alguns poucos 52 

alunos. 5. Indicação, pelo Prof. Andrés Menéndez (coordenador de estágio), dos 53 

componentes da comissão de estágio. O Chefe do Departamento informou que recebeu uma 54 

solicitação do setor de estágio para que fossem informados os componentes da comissão de 55 

estágio do Departamento. O professor Andrés Menéndez indicou os professores Methanias 56 

Colaço Rodrigues Júnior, José Aélio de Oliveira Júnior, André Vinícius Rodrigues Passos 57 

Nascimento e Alcides Xavier Benicasa. Também foi indicado o representante discente Jefferson 58 

Ricardo dos Santos para compor a comissão. O Presidente do Colegiado colocou em votação a 59 

indicação dos nomes dos professores e do representante discente para a comissão de estágio. A 60 

indicação foi aprovada por unanimidade. No que ocorrer, o Chefe do Departamento comentou 61 

sobre uma manifestação de um aluno na Ouvidoria. A manifestação afirmava que o professor de 62 

um das disciplinas do Departamento estava sendo negligente. O Prof. José Aélio questionou a 63 

Ouvidoria sobre a manifestação, pois a mesma era muita genérica e não se poderia inferir de que 64 

maneira estaria ocorrendo a negligência. Ainda informou que respondeu a manifestação 65 

colocando-se à disposição do aluno para tratar do assunto. O professor Joseval ressaltou que a 66 

Ouvidoria deveria tratar apenas de questões objetivas, que podem ser verificadas, acompanhadas 67 

e comprovadas; questões subjetivas, como a que foi apresentada pelo Presidente do Colegiado, 68 

deveriam ser filtradas, rejeitadas ou dado outro tratamento.   Nada mais havendo a tratar, o 69 

Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 70 

Prof. Joseval de Melo Santana, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue 71 

assinada por mim, pelo Presidente do Colegiado e demais presentes. Campus Universitário Prof. 72 

Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos nove dias do mês de dezembro de dois mil e quinze. 73 

DSI.CampusITA.UFS 10 ATAS - 2015 / 10.2 Colegiado de Curso

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 447
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11.1 Conselho Departamental

1a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 03/02

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2016 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 03 de fevereiro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Aprovação do cronograma de reuniões;

3. Aprovação do projeto de pesquisa “Projeto de Autenticação de Documentos Eletrônicos

- PADE” do Prof. Joseval de Melo Santana;

4. Apreciação da solicitação de liberação do Prof. Alcides Xavier Benicasa para

proferir palestra no World Congress of Neurotalk - 2016, na cidade de Pequim (China),

no peŕıodo de 20 a 22/05/2016;

5. Aprovação dos Planos de Atividades Docentes (PADs);

6. Apreciação da solicitação de membros do DSI de tomadas de medidas disciplinares

cab́ıveis ao aluno Higo da Silva Brito;

7. O que ocorrer.
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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TRÊS DE 

FEVEREIRO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 
 

Aos três dias do mês de fevereiro de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, sob a coordenação do Chefe do Departamento,  Prof. Dr. José Aélio de 3 

Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 4 

Informes; 2. Aprovação do cronograma de reuniões; 3. Aprovação do projeto de pesquisa 5 

“Projeto de Autenticação de Documentos Eletrônicos – PADE” do Prof. Joseval de Melo 6 

Santana; 4. Apreciação da solicitação de liberação do Prof. Alcides Xavier Benicasa para 7 

proferir palestra no World Congress of Neurotalk-2016, na cidade de Pequim (China), no 8 

período de 20 a 22/05/2016; 5. Aprovação dos Planos de Atividades Docentes (PADs); 6. 9 

Apreciação da solicitação de membros do DSI de tomadas de medidas disciplinares cabíveis 10 

ao aluno Higo da Silva Brito; 7. O que ocorrer. Sob a coordenação do Chefe do 11 

Departamento, estiveram presentes os seguintes conselheiros:  Prof. Joseval de Melo Santana, 12 

Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Profª  Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro,  Prof. 13 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. André Vinícius 14 

Rodrigues Passos Nascimento,  o Assistente em Administração Adilton Sales dos Santos e o 15 

representante discente Emeson Santos de Oliveira. O Chefe do Departamento declarou a 16 

legalidade da reunião por haver quorum e deu por iniciada. 1. Informes. Iniciou perguntando 17 

se alguém tinha algo a colocar. O Prof. Eugênio Rubens pediu a palavra e solicitou a inclusão 18 

de mais um item de pauta: "Aprovação do projeto de extensão: Cronometragem de Corridas 19 

da UFS". O Conselho aprovou a inclusão do item na pauta, passando este a ser o sexto, o qual 20 

passou a ser o sétimo e o que ocorrer o oitavo. A profª Mai-Ly Vanessa perguntou se projetos 21 

departamentais teriam de ser colocados para aprovação anualmente. Os professores Joseval e 22 

Alcides comentaram que, como é um projeto departamental e contínuo, não há necessidade de 23 

reaprovação, mas que se não concluir é só reapresentar. 2. Aprovação do cronograma de 24 

reuniões. O Chefe do Departamento informou que as reuniões serão realizadas mensalmente 25 

e, como de costume, as datas escolhidas foram as segundas quartas-feiras de cada mês. 26 

Atentos ao cronograma, os membros o aprovaram sem contestações. 3. Aprovação do 27 

projeto de pesquisa “Projeto de Autenticação de Documentos Eletrônicos – PADE” do 28 
Prof. Joseval de Melo Santana. O idealizador do projeto disse que a ideia é ter uma 29 

certificação de documentos, entendido assim no meio acadêmico, mas que pode ser utilizado 30 

para outros fins. Exemplificou citando trabalhos acadêmicos, como monografia, dissertação, 31 

entre outros, que, em caso de publicações, teriam um órgão entre as universidades que desse a 32 

chancela se o trabalho era original ou não. Falou que, obviamente, passariam por uma 33 

pesquisa apurada, validando-os ou detectando plágio. Ressaltou que esse é o projeto como um 34 

todo, mas que nesse primeiro momento o que estava submetendo para aprovação era o 35 

aprimoramento do protótipo que ele já tem e que, mais adiante, em um outro projeto, 36 

intenciona dar continuidade para abrir, efetivamente, um centro de autenticação. Informou 37 

que ainda não envolveu nenhum aluno, mas que intenciona selecionar discentes aptos em java 38 

para fazerem parte do projeto. Finalizou pedindo a colaboração dos colegas para que, mais 39 

tarde, esse possa ser um projeto do departamento. Em seguida, o Chefe do DSI colocou o 40 
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projeto para discussão pelos conselheiros. Como não houve discussões, colocou em votação 41 

para aprovação o projeto de pesquisa “Projeto de Autenticação de Documentos Eletrônicos – 42 

PADE” do Prof. Joseval de Melo Santana. A aprovação foi por unanimidade. 4. Apreciação 43 

da solicitação de liberação do Prof. Alcides Xavier Benicasa para proferir palestra no 44 

World Congress of Neurotalk-2016, na cidade de Pequim (China), no período de 20 a 45 
22/05/2016. O Prof. Alcides disse que colocar a liberação para aprovação pelo Conselho é um 46 

modo de formalizar o registro, como também uma forma de justificar tanto a ausência aqui 47 

como a presença lá para proferir a palestra. O Prof. José Aélio destacou que não traria 48 

nenhum ônus ao Departamento e colocou em votação para aprovação a liberação do Prof. 49 

Alcides Benicasa. Sem discussões, o Conselho aprovou por unanimidade a liberação do Prof. 50 

Alcides. 5. Aprovação dos Planos de Atividades Docentes (PADs). Por normas de 51 

procedimentos, os PADs já tinham sido submetidos para a chefia imediata. Porém, foi aberto 52 

um tempo para que cada professor presente expusesse a distribuição de sua carga horária nos 53 

seus planos. Algumas discussões foram colocadas sobre itens de preenchimento. O Prof. 54 

Methanias expressou alguns descontentamentos. Disse que, como o PAD é planejamento, o 55 

professor não deveria ficar limitado à disponibilidade de disciplinas já cadastradas no sistema, 56 

podendo incluir uma disciplina que ainda seria ofertada naquele semestre. Além disso, falou 57 

que a distinção entre orientação e pesquisa incentiva a camuflagem e duplicação de horas, 58 

pois os professores podem cadastrar projetos idênticos à pesquisa que é feita na orientação. E 59 

ainda acrescentou que orientação deveria poder computar horas como pesquisa e não apenas 60 

como ensino. A Profª Mai-Ly Vanessa falou que não conseguiu submeter o PAD para a chefia 61 

imediata por não atingir a carga horária, mas justificou que isso se deu porque ela está com 62 

redução dos encargos didáticos, a partir deste semestre, para viabilizar a participação dela no 63 

Doutorado Interinstitucional. Ressaltou que o ato de autorização da redução é a portaria nº 64 

089, de 27 de janeiro de 2016. Em seguida, o Prof. José Aélio ainda perguntou se alguém 65 

tinha algum questionamento. Como não houve questionamentos, o Chefe do Departamento 66 

submeteu todos os PADs dos professores do DSI, efetivos e substitutos, para aprovação pelo 67 

Conselho Departamental. Os PADs 2015.2 dos professores do DSI foram aprovados por 68 

unanimidade, mas com duas ressalvas: a não submissão, mas com aprovação, do PAD do 69 

Prof. Methanias Colaço por não ter completado a carga horária por ainda faltar a inclusão de 70 

uma disciplina de mestrado do Departamento de Computação (DCOMP) que será ministrada 71 

por ele; e o da Prof. Mai-Ly, também por não ter atingido a carga horária, mas por causa da 72 

redução dos seus encargos didáticos em sala de aula. 6. Aprovação do projeto de extensão: 73 

Cronometragem de Corridas da UFS. O idealizador do projeto, Prof. Eugênio Rubens 74 

Cardoso Braz, informou que o projeto será desenvolvido para fazer a apuração dos resultados 75 

das corridas realizadas pela UFS, apresentando relatórios em que constam os nomes dos 76 

atletas, suas classificações no geral e nas categorias, bem como os tempos obtidos. Os 77 

resultados deverão ser disponibilizados tão logo a corrida se encerre. Destacou que o projeto 78 

não deverá utilizar chips para fazer a cronometragem e que, futuramente, deverão propor um 79 

projeto de pesquisa com tal finalidade. O Conselho reconheceu a importância do projeto e o 80 

aprovou por unanimidade. 7. Apreciação da solicitação de membros do DSI de tomadas de 81 

medidas disciplinares cabíveis ao aluno Higo da Silva Brito. Perante algumas postagens do 82 

aluno Higo da Silva Brito, as quais os membros do Conselho consideraram caluniosas, 83 

difamadoras e levianas, sobre o Curso de Sistemas de Informação e seus professores no fórum 84 
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de discussão da Coordenação do Curso e de alunos, o Conselho Departamental achou 85 

prudente tomar providências para que o aluno fosse punido pela conduta. Então, de posse de 86 

um documento elaborado pelos membros do Conselho, direcionado ao Magnífico Reitor, o 87 

Chefe do Departamento pediu à Profª Mai-Ly Vanessa que fizesse a leitura, a qual foi feita e, 88 

a cada parágrafo, era feita uma análise com o que tinha sido postado pelo aluno, ratificando o 89 

caráter leviano das acusações. Em seguida, o Prof. José Aélio  ainda colocou para discussão. 90 

Como não houve mais discussões, colocou em votação para aprovação o envio da solicitação 91 

de medidas disciplinares cabíveis ao discente Higo da Silva Brito, matrícula 201420039963. 92 

O Conselho aprovou por unanimidade o envio da solicitação. No que ocorrer, não houve 93 

relatos. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de 94 

todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, lavrei a presente ata que, 95 

depois de lida e aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. 96 

Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos três dias do mês de fevereiro de dois mil e dezesseis.  97 
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2a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 13/04

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2016 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 13 de abril, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Leitura e análise da Resolução no. 14/2015/CONEPE para as devidas adequações

do projeto pedagógico do curso de Sistemas de Informação e operacionalização das ativi-

dades acadêmicas e administrativas do DSI;

3. Solicitação dos discentes de oferta de disciplinas optativas para o peŕıodo 2016.1 e

oferta de disciplinas em peŕıodo especial;

4. O que ocorrer.
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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TREZE DE ABRIL 

DE DOIS MIL E DEZESSEIS 
 

Aos 13 (treze) dias do mês de abril de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. José Aélio de 3 

Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 4 

Informes; 2. Leitura e análise da Resolução nº. 14/2015/CONEPE para as devidas adequações 5 

do projeto pedagógico do curso de Sistemas de Informação e operacionalização das atividades 6 

acadêmicas e administrativas do DSI; 3. Solicitação dos discentes de oferta de disciplinas 7 

optativas para o período 2016.1 e oferta de disciplinas em período especial; 4. O que ocorrer. 8 

Sob a coordenação do Chefe do Departamento, estiveram presentes os seguintes conselheiros: 9 

Prof. Joseval de Melo Santana, Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Prof. Alcides Xavier 10 

Benicasa, Prof. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Prof. Andrés Ignácio Martínez 11 

Menéndez, o Assistente em Administração Adilton Sales dos Santos e o representante 12 

discente Emeson Santos de Oliveira. Faltas justificadas dos professores Methanias Colaço 13 

Rodrigues Júnior e Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro. O Chefe do Departamento 14 

declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. O Prof. 15 

José Aélio pediu a todos atenção à nova resolução do sistema acadêmico (14/2015/CONEPE) 16 

para adequação do Projeto Pedagógico do Curso (PPC). Informou que conseguiu 14 17 

computadores para o Laboratório de Ensino I, através da direção, e que o Técnico em TI, 18 

Breno Santana Santos, já estava cuidando da montagem dessas máquinas. O Prof. Alcides 19 

Benicasa alertou para o baixo número de trabalhos submetidos para a Seminfo (Semana de 20 

Informática) e questionou se realmente seria interessante manter essa secão. O Prof. Andrés 21 

disse que isso pode ser consequência de alguns problemas na organização do evento, a 22 

exemplo da mudança de integrantes da Itatech (Empresa Júnior do DSI). Porém, realçou que 23 

ia falar com os compoentes da Itatech para que houvesse uma maior mobilização na 24 

divulgação do evento. Também colocou a possibilidade de repensarem uma nova data e, 25 

assim, prorrogarem o prazo para submissão de trabalhos. O Prof. Eugênio Rubens se mostrou 26 

insatisfeito com a não contemplação de seleção de monitoria para Programação I (PI), mas 27 

reconheceu que o motivo foi o seu não atendimento ao prazo para apresentar a justificativa da 28 

demanda de monitoria para essa disciplina. O Chefe do Departamento o tranquilizou, 29 

informando que, como Programação II (PII) foi contemplada, poderiam vincular as duas 30 

disciplinas e o monitor desenvolver as atividades de monitoria para PI e PII. 2. Leitura e 31 

análise da Resolução nº. 14/2015/CONEPE para as devidas adequações do projeto 32 

pedagógico do curso de Sistemas de Informação e operacionalização das atividades 33 
acadêmicas e administrativas do DSI. Informou que a ideia é alertar o NDE (Núcleo 34 

Docente Estruturante) para a necessidade de adequação do PPC, em conformidade com a 35 

Resolução nº. 14/2015/CONEPE. Inicialmente, uma discussão colocada foi a questão da 36 

hora/aula. O Prof. Joseval falou que esse foi um motivo de vários questionamentos nas 37 

reuniões de coordenação de cursos e que vê um certo descompasso, em virtude de constar na 38 

resolução que a hora/aula é de 50min, sendo que as maiores discussões foram causadas pelo 39 

fato de colocarem em apreciação a hora/aula de 60min, o que causaria o aumento da carga 40 

horária e períodos de alguns cursos. Após apreciação, os presentes decidiram passar para a 41 

Profa. Mai-Ly Vanessa, na condição de presidente do NDE, o compromisso de coordenar os 42 

trabalhos de adequação do PPC às novas normas do sistema acadêmico, dando poderes para 43 
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elaborar um cronograma e delegar papeis aos demais membros do NDE. 3. Solicitação dos 44 

discentes de oferta de disciplinas optativas para o período 2016.1 e oferta de disciplinas 45 
em período especial. O discente Emeson Santos de Oliveira manifestou o anseio de alguns 46 

alunos carentes de disciplinas optativas, que é a oferta das disciplinas Tópicos Especiais de 47 

Banco de Dados e Tópicos Especiais em Programação para o período 2016.1, e Fundamentos 48 

da Computação para o período especial. O discente Guilherme Bruno Viturino, presente na 49 

reunião como convidado, manifestou o interesse dele e de alguns outros discentes em 50 

cursarem Mineração de Dados. Como foram colocadas outras opções de oferta, o Prof. José 51 

Aélio pediu ao discente Emeson Santos de Oliveira que consultasse os alunos e apresentasse a 52 

demanda de disciplinas optativas que iria avaliar e procurar atender o máximo possível. 7. No 53 

que ocorrer, o discente Emeson manifestou outro anseio de alguns alunos: o interesse em que 54 

o DSI mantivesse um convênio com a Microsoft. Perguntado qual o objetivo, o discente não 55 

foi muito claro, mas destacou a importância de baixar programas gratuitamente. O Prof. José 56 

Aélio ficou de colher informações, no entanto adiantou que acha difícil não haver custos, o 57 

que, certamente, já os impossibilitariam. O Prof. Joseval resolveu ressaltar, mais uma vez, 58 

uma reivindicação antiga, que é a necessidade de um profissional da área de saúde no campus. 59 

Disse que colocava novamente em reunião para dar o compromisso à coordenação de cobrar 60 

de instâncias superiores. O discente Emeson acrescentou a necessidade de um psicólogo. O 61 

Prof. José Aélio relatou que o Conselho de Centro tem conhecimento dessas carências, pois 62 

cobranças são feitas frequentemente nas reuniões. O Prof. Joseval alertou para algo que não 63 

era do conhecimento dos todos. Informou que o Campus conta com assistentes sociais e que 64 

casos suspeitos podem ser encaminhados para elas, as quais fazem uma espécie de triagem e 65 

encaminham o discente para um psicólogo, dado um convênio que há entre a Universidade e a 66 

Secretaria de Saúde do município. O discente Emeson fez reclamações, novamente, quanto à 67 

situação dos quadros e pediu ao Departamento que formalizasse um pedido, pois a situação 68 

estava caótica. O Prof. José Aélio relatou que essas cobranças são feitas com frequência nas 69 

reuniões do Conselho de Centro, mas que iria reiterar nas próximas. E informou ao discente 70 

que um representante do DCE participa das reuniões e que ele conversasse com esse 71 

representante para também reforçar a cobrança à direção nas reuniões. Nada mais havendo a 72 

tratar, o Chefe do Departameneto agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a 73 

reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a presente ata 74 

que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. Campus 75 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos 13 (treze) dias do mês de abril de 76 

dois mil e dezesseis. 77 
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3a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 04/05

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a terceira reunião ordinária de 2016 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 04 de maio, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação do resultado da eleição para representação discente no Conselho

Departamental;

3. Homologação das equivalências das disciplinas: Redes de Computadores I (SINF0066)

com Redes de Computadores I (COMP0297) e Redes de Computadores II (SINF0067) com

Redes de Computadores II (COMP0298);

4. O que ocorrer.
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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUATRO DE 

MAIO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 
 

Aos quatro dias do mês de maio de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, na sala de reuniões 1 

do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, sob a coordenação do Chefe do Departamento, Prof. Dr. José Aélio de 3 

Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 4 

Informes; 2. Homologação do resultado da eleição para representação discente no Conselho 5 

Departamental; 3. Homologação das equivalências das disciplinas: Redes de Computadores I 6 

(SINF0066) com Redes de Computadores I (COMP0297) e Redes de Computadores II 7 

(SINF0067) com Redes de Computadores II (COMP0298); 4. O que ocorrer. Sob a 8 

coordenação do Chefe do Departamento, estiveram presentes na reunião os seguintes 9 

conselheiros: Prof. Joseval de Melo Santana, Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Prof. 10 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Prof. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, 11 

Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Profª Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e o 12 

representante discente Emeson Santos de Oliveira. Ausências justificadas do Prof. Alcides 13 

Xavier Benicasa e do Assistente em Administração Adilton Sales dos Santos. O Chefe do 14 

Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. 15 

Informes. O Prof. José Aélio perguntou se alguém tinha algo a colocar. O Prof. Methanias 16 

Colaço solicitou a inclusão de mais um item de pauta: “Análise, para aprovação, do plano de 17 

trabalho do candidato a Professor Voluntário, Breno Santana Santos, que pretende ministrar a 18 

disciplina Mineração de Dados, que será ofertada no período 2016/1, sob o acompanhamento 19 

do Prof. Methanias Colaço Rodrigues Júnior”. A Profa. May-ly Vanessa também solicitou a 20 

inclusão de mais um item: “Aprovação da renovação do projeto de pesquisa SINTRALIB”. O 21 

Conselho aprovou a inclusão dos itens na pauta por unanimidade, que passaram a ser o quarto 22 

e quinto pontos, respectivamente, e o que ocorrer o sexto. O Chefe do Departamento alertou 23 

os conselheiros das necessidades de renovarem a aprovação de projetos departamentais, 24 

definirem uma data-fim e submeterem, semestralmente, relatórios para aprovação. Também 25 

informou que precisavam rever a tabela quinquenal de previsão de afastamentos para 26 

doutorado e capacitação, pois precisava encaminhar para a Direção. 2. Homologação do 27 

resultado da eleição para representação discente no Conselho Departamental. Passada a 28 

palavra ao representante discente, ele informou que a eleição foi organizada pelo DCE e 29 

seguiu todos os trâmites e ações necessárias para a lisura do pleito. O discente entregou a ata 30 

da eleição ao Chefe do Departamento, o qual fez uma breve leitura e depois colocou para 31 

discussão. Não havendo discussões, colocou em votação para homologação o resultado da 32 

eleição para representação discente no Conselho Departamental, com o seguinte resultado: 33 

Emeson Santos de Oliveira (1º membro); Bárbara Oliveira dos Santos (2º membro); e Igor 34 

Terriaga Santos (suplente). O Conselho aprovou por unanimidade os nomes indicados por 35 

eleição para a representação discente no Conselho Departamental para o biênio maio de 2016 36 

a maio de 2018. 3. Homologação das equivalências das disciplinas: Redes de 37 

Computadores I (SINF0066) com Redes de Computadores I (COMP0297) e Redes de 38 
Computadores II (SINF0067) com Redes de Computadores II (COMP0298). O Chefe do 39 

Departamento ressaltou que com a mudança da estrutura curricular do Curso de Sistemas de 40 

Informação/Campus de Itabaiana, passando ao currículo 02, houve equivalências entre 41 

disciplinas da estrutura curricular 01 com a estrutura curricular 02, validadas, somente, para a 42 

adaptação curricular, a exemplo da equivalência entre Redes de Computadores – SINF0019 43 
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(estrutura curricular 01) com Redes de Computadores I – SINF0066 e Redes de 44 

Computadores II – SINF0067 (estrutura curricular 02). No entanto, informou que em uma 45 

consulta aos componentes curriculares do Departamento de Sistemas de Informação/Campus 46 

de Itabaiana e do Departamento de Computação/Campus de São Cristóvão, percebeu que está 47 

expresso no SIGAA a equivalência entre Redes de Computadores I – COMP0297 e Redes de 48 

computadores II – SINF0067, como também a equivalência entre Redes de Computadores II – 49 

SINF0067 com Redes de Computadores I – COMP0297. Equivalências estas que não foram 50 

validadas pelo Colegiado do Curso. Então destacou que, para não haver problemas, colocava 51 

em apreciação para aprovação, baseados na nova proposta curricular, a equivalência de Redes 52 

de Computadores I (SINF0066) com Redes de Computadores I (COMP0297) e Redes de 53 

Computadores II (SINF0067) com Redes de Computadores II (COMP0298), realçando que 54 

Redes de Computadores I (SINF0066) em hipótese alguma será equivalente a redes de 55 

Computadores II (COMP0298). O Conselho  aprovou por unanimidade a proposta de 56 

equivalências colocadas pelo Chefe do Departamento, ratificando a aprovação dada pelo 57 

Colegiado. 4. Análise, para aprovação, do plano de trabalho do candidato a Professor 58 

Voluntário, Breno Santana Santos, que pretende ministrar a disciplina Mineração de 59 

Dados, que será ofertada no período 2016/1, sob o acompanhamento do Prof. Methanias 60 
Colaço Rodrigues Júnior. O Prof. Methanias Colaço justificou a ausência do candidato a 61 

professor voluntário e informou que estava de posse de toda a documentação que instruirá o 62 

processo para apreciação pelo Conselho Departamental. Ainda destacou o grande interesse do 63 

Técnico em TI, Breno Santana Santos, em participar do Programa de Professor Colaborador 64 

Voluntário (Resolução nº. 093/2011/CONEP) ministrando a disciplina optativa Mineração de 65 

Dados. Realçou o fato de o candidato ser seu orientando no mestrado e ratificou o seu ótimo 66 

conhecimento na área, o que contribuirá para o bom desempenho dele na atuação como 67 

professor voluntário. Em seguida, apresentou cópia dos documentos necessários e o plano de 68 

trabalho para apreciação pelo Conselho. O Prof. Methanias fez a leitura das atividades 69 

descritas, de forma clara e objetiva, no plano de trabalho e, logo após, passou a palavra ao 70 

Chefe do Departamento. O Prof. José Aélio questionou quanto ao cumprimento da carga 71 

horária de Breno Santana Santos no Departamento (40 horas semanais), já que ele se encontra 72 

lotado no DSI como Técnico de TI, e colocou em discussão. Após alguns questionamentos, o 73 

Conselho não viu nenhum impedimento e aprovou por unanimidade o nome do Técnico de 74 

TI, Breno Santana Santos, para ministrar a disciplina Mineração de Dados no período 2016/1 75 

como professor voluntário e condicionaram a aprovação à apresentação de um horário de 76 

trabalho que compatibilizasse o cumprimento das cargas horárias no período de acúmulo das 77 

duas funções. 5. Aprovação da renovação do projeto de pesquisa SINTRALIB. A Prof.  78 

May-ly Vanessa informou que a primeira etapa foi concluída com sucesso. A docente 79 

informou que o discente Anderson Cunha não faz parte mais do projeto, restando apenas o 80 

discente Guilherme Bruno Viturino. Informou, também, a inclusão dos professores Dr. 81 

Alcides Xavier Benicasa (DSI) e Daisy Mara Moreira de Oliveira (DEDI) no projeto. Feitas 82 

as observações da Profa. Mai-Ly Vanessa, O Chefe do Departamento colocou em votação 83 

para aprovação. Não houve votos contrários, o Conselho aprovou por unanimidade a 84 

renovação do Projeto Departamental SINTRALIB. 6. No que ocoorer, não houve relatos. 85 

Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e 86 

declarou encerrada a reunião e eu, Prof. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, 87 

servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada 88 

por todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos 89 

quatro dias do mês de maio de dois mil e dezesseis.  90 
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4a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 13/07

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a quarta reunião ordinária de 2016 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 13 de julho, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação dos planos de atividades docentes (PADs);

3. Solicitação de abertura de concurso público para Professor Substituto para a vaga

do Prof. José Carlos da Silva, em virtude do encerramento do contrato do Prof. Igor

Peterson de Oliveira, em 16 de setembro de 2016;

4. O que ocorrer.
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ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TREZE DE JULHO 

DE DOIS MIL E DEZESSEIS 
 

Aos treze dias do mês de julho de dois mil e dezesseis, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, sob a coordenação do Chefe do Departamento,  Prof. Dr. José Aélio de 3 

Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 4 

Informes; 2. Homologação dos planos de atividades docentes (PADs); 3. Solicitação de 5 

abertura de concurso público para Professor Substituto para a vaga do Prof. José Carlos da 6 

Silva, em virtude do encerramento do contrato do Prof. Igor Peterson de Oliveira, em 16 de 7 

setembro de 2016; 4. O que ocorrer. Sob a coordenação do Chefe do Departamento, estiveram 8 

presentes na reunião os seguintes conselheiros:  Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Prof. 9 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento,  Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, 10 

Profª Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, Prof. Alcides Xavier Benicasa, o Assistente em 11 

Administração Adilton Sales dos Santos e os representantes discentes Emeson Santos de 12 

Oliveira e Bárbara Oliveira dos Santos. Ausências justificadas dos professores Joseval de 13 

Melo Santana e Methanias Colaço Rodrigues Júnior. O Chefe do Departamento declarou a 14 

legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. O Chefe do 15 

Departamento discutiu, mais uma vez, sobre a indispensabilidade da renovação de aprovação 16 

de projetos departamentais e a submissão de relatáorios semestrais, também para aprovação.. 17 

2. Homologação dos planos de atividades docentes (PADs). Foi aberto um tempo para que 18 

cada professor presente expusesse a distribuição de sua carga horária nos seus planos. A Profª 19 

Mai-Ly Vanessa falou que não conseguiu submeter o PAD para a chefia imediata por não 20 

atingir a carga horária, mas justificou que isso se deu porque ela está com redução dos 21 

encargos didáticos, desde o semestre letivo 2015.2, para viabilizar a participação dela no 22 

Doutorado Interinstitucional. Ressaltou que o ato de autorização da redução é a portaria nº 23 

089, de 27 de janeiro de 2016. Em seguida, o Prof. José Aélio ainda perguntou se alguém 24 

tinha algum questionamento. Como não houve questionamentos, submeteu todos os PADs 25 

dos professores do DSI, efetivos e substitutos, para aprovação pelo Conselho Departamental. 26 

Os PADs 2016.1 foram aprovados por unanimidade, mas com uma ressalva: a não submissão, 27 

mas com aprovação, do PAD da Profa. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro por não ter 28 

atingido a carga horária, mas por causa da redução dos seus encargos didáticos em sala de 29 

aula. 3. Solicitação de abertura de concurso público para Professor Substituto para a 30 

vaga do Prof. José Carlos da Silva, em virtude do enceramento do contrato do Prof. Igor 31 
Peterson de Oliveira, em 16 de setembro de 2016. O Chefe do Departamento destacou que 32 

ia encaminhar a solicitação ao Departamento de Recrutamento e Seleção (DRS) e que já era o 33 

momento de constituírem a banca examinadora, além de definirem as disciplinas que seriam 34 

vinculadas ao concurso. Os nomes indicados para a formação da banca foram os dos 35 

professores Joseval de Melo Santana (presidente), Alcides Xavier Benicasa (membro) e 36 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior (membro). As disciplinas vinculadas ao concurso foram 37 

Redes de Computadores I e II, Segurança e Gerência de Redes, Introdução à Ciência da 38 

Computação, Engenharia de Software II e Tópicos Especiais de Sistemas de Informação. 39 

Colocado em votação para aprovação, o Conselho aprovou por unanimidade a solicitação de 40 

abertura de concurso para professor substituto para as disciplinas e banca indicadas. 4. No 41 

que ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento 42 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 43 
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Santos, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, 44 

segue assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto Carvalho, 45 

Itabaiana (SE), aos treze dias do mês de julho de dois mil e dezesseis.  46 
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1a Reunião Extraordinária do Conselho Departamental - 18/08

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião extraordinária de 2016 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 18 de agosto, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Definição de um professor coordenador para a ITATECH GROUP JR.;

2. Definições sobre a V Seminfo.
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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM DEZOITO 

DE AGOSTO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 
 

Aos dezoito dias do mês de agosto de dois mil e dezesseis, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, sob a coordenação do Chefe do Departamento,  Prof. Dr. José Aélio de 3 

Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 4 

Definição de um professor coordenador para a ITATECH GROUP JR.; 2. Definições sobre a 5 

V Seminfo. Estiveram presentes na reunião os professores André Vinícius Rodrigues Passos 6 

Nascimento,  Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, o 7 

representante discente Igor Terriaga Santos e o Assistente em Administração Adilton Sales 8 

dos Santos. Também marcaram presença os discente convidados: Ednilson Messias Castro 9 

dos Santos, Leomir Souza Silva, Guilherme Bruno Viturino Alves, Jefferson Ricardo Santos e 10 

Euder de Jesus Costa. Ausências justificadas dos professores Joseval de Melo Santana, 11 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, Alcides Xavier Benicasa e  Mai-Ly Vanessa Almeida 12 

Saucedo Faro. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quórum e 13 

deu por iniciada. 1. Definição de um professor coordenador para a ITATECH GROUP 14 

JR. Como foi assunto abordado na reunião anterior, mas sem decisões, o Prof. José Aélio 15 

colocou que esse era o momento da designação de um novo coordenador, pois não iria 16 

postergar mais. O discente Guilherme Bruno Viturino, vice-presidente da Empresa Júnior, 17 

pediu a palavra e tentou incentivar os presentes a colocarem os nomes à disposição e relatou 18 

que o futuro coordenador não teria problemas em coordenar o grupo, dado o 19 

comprometimento de todos nas funções que ocupam. Opinou apontando os professores 20 

Methanias Colaço e André Vinícius como detentores do perfil adequado para assumir a 21 

coordenação. Os professores indicados pelo discente, seguindo a mesma linha de raciocínio, 22 

relataram que se assumissem a coordenação ficariam sobrerragados, já que estão envolvidos 23 

com projetos e outras coordenações. Eles orientaram que fosse observado a distribuição da 24 

carga horária de cada professor para que fosse designado aquele que tivesse maior 25 

disponibilidade de tempo. O Prof. José Aélio viu a dificuldade de uma solução favorável e 26 

resolveu indicar o próprio nome para assumir a coordenação. No entanto, pôs uma condição: a 27 

cada seis meses haveria um rodízio, onde todos os professores do DSI passariam pela 28 

coordenação da Itatech Jr. Foi colocado em votação para aprovação o nome do Prof. José 29 

Aélio de Oliveira Júnior para assumir a coordenação da Itatech Jr. pelo período de seis meses. 30 

Não houve questionamentos quanto á condição colocada pelo professor e o conselho aprovou 31 

por unanimidade a designação do Prof. José Aélio de Oliveira Júnior como coordenador da 32 

Empresa Júnior do DSI pelo período de seis meses, a contar desta data. 2. Definições sobre a 33 

V Seminfo. Foi colocado em discussão o adiamento da V Seminfo ou a manutenção para o 34 

período já acordado, de 13 a 16/09. O Conselho não viu possibilidade de mantê-lo e colocou 35 

em debate a escolha de uma nova data. O Chefe do Departamento sugeriu o período de 13 a 36 

16/12 e colocou para apreciação. Como não houve indagações, colocou em votação para 37 

aprovação. A aprovação do novo período de realização da V Seminfo foi unânime. Nada mais 38 

havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 39 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a 40 

presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus  41 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos dezoito dias do mês de agosto de 42 

dois mil e dezesseis.  43 
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5a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 14/09

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a quinta reunião ordinária de 2016 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 14 de setembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Formação de banca examinadora especial para aplicação dos instrumentos avaliati-

vos ao aproveitamento especial de estudos (AEE) do discente Iúri Batista Teles, requerido

no processo no. 23113.013567/2016-40;

3. O que ocorrer.
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ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUATORZE DE 

SETEMBRO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 
 

Aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, às 14 (quatorze) horas, na sala 1 

de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. 2 

Alberto Carvalho, reuniu-se, sob a coordenação do Chefe do Departamento,  Prof. Dr. José 3 

Aélio de Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte 4 

pauta: 1. Informes; 2. Formação de banca examinadora especial para aplicação dos 5 

instrumentos avaliativos ao aproveitamento especial de estudos (AEE) do discente Iúri Batista 6 

Teles, requerido no processo nº 23113.013567/2016-40; 3. O que ocorrer. Estiveram presentes 7 

na reunião os profesores Joseval de Melo Santana, Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, 8 

Alcides Xavier Benicasa, o Assistente em Administração Adilton Sales dos Santos e os 9 

representantes discentes Emeson Santos de Oliveira e Igor Terriaga Santos. Esteve presente, 10 

também, como convidado, o professor Alejandro Caicedo Roque do Departamento de 11 

Matemática. Ausências justificadas dos professores Eugênio Rubens Cardoso Braz, André 12 

Vinícius Rodrigues Passos Nascimento,  Andrés Ignácio Martínez Menéndez e Methanias 13 

Colaço Rodrigues Júnior. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por 14 

haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. O professor Alejandro Caicedo fez uma breve 15 

apresentação da proposta que o trouxe a reunião, em virtude das alterações no projeto 16 

pedagógico do curso de Matemática: a divisão de Cálculo I em duas disciplinas obrigatórias 17 

de quatro créditos (Cálculo Diferencial e Cálculo Integrado); a inclusão no currículo 18 

complementar de Laboratório de Cálculo (dois créditos) e a mudança da ementa da disciplina 19 

Probabilidade e Estatística.  Evidenciou que o DMAI propõe essa mudança como uma 20 

possível solução favorável ao alto nível de retenção em Cálculo I. Houve alguns 21 

questionamentos, mas, no momento, sem tomadas de decisões. O professor Alejandro 22 

Caicedo pediu ao Conselho que examinasse minuciosamente a proposta e separasse os 23 

elementos positivos para que, posteriormente, colocassem em apreciação para uma possível 24 

aprovação pelo colegiado do curso de SI. Destacou que o DMAI necessita da  homologação 25 

pelos colegiados dos cursos que têm a disciplina de Cálculo I como componente curricular 26 

obrigatório. 2. Formação de banca examinadora especial para aplicação dos 27 

instrumentos avaliativos ao aproveitamento especial de estudos (AEE) do discente Iúri 28 
Batista Teles, requerido no processo nº 23113.013567/2016-40. Foi apresentado os autos do 29 

processo e colocado que deveriam formar a banca examinadora para acompanhamento dos 30 

instrumentos avaliativos. O Chefe do Departamento indicou os professores Methanias Colaço 31 

Rodrigues Júnior, Alcides Xavier Benicasa, José Aélio de Oliveira Júnior e André Vinícius 32 

Rodrigues Passos Nascimento (suplente) e colocou em votação para aprovação. Os nomes 33 

indicados pelo Chefe do Departamento foram aprovados por unanimidade. 3. No que 34 

ocorrer, os representantes discentes apresentaram uma proposta de oferta das disciplinas 35 

Estrutura de Dados II e Programação II para o próximo período. Entregaram ao Chefe do 36 

Departamento uma lista com as assinaturas de alunos que pretendem cursar a disciplina no 37 

período 2016.2, alegando que, se não ofertada, os assinantes serão bloqueados em cursarem 38 

outras disciplinas e atrasarão o curso em um ano. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do 39 

Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton 40 

Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e 41 

aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto 42 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis.  43 
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6a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 05/10

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a sexta reunião ordinária de 2016 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 05 de outubro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Análise da solicitação e plano de trabalho do discente de mestrado, Fábio Man-

gueira, para ministrar a disciplina Tópicos Especiais de Engenharia de Software no peŕıodo

2016.2, na condição de Professor Colaborador Voluntário, sob a supervisão do professor

Methanias Colaço Rodrigues Júnior;

3. Homologação da oferta 2016.2;

4. O que ocorrer.
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ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM CINCO DE OUTUBRO 

DE DOIS MIL E DEZESSEIS 
 

Aos cinco dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, sob a coordenação do Chefe do Departamento,  Prof. Dr. José Aélio de 3 

Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 4 

Informes; 2. Análise da solicitação e plano de trabalho do discente de mestrado, Fábio 5 

Mangueira, para ministrar a disciplina Tópicos Especiais de Engenharia de Software no 6 

período 2016.2, na condição de Professor Colaborador Voluntário, sob a supervisão do 7 

professor Methanias Colaço Rodrigues Júnior; 3. Homologação da oferta 2016.2.  4. O que 8 

ocorrer. Estiveram presentes os profesores Joseval de Melo Santana, Eugênio Rubens Cardoso 9 

Braz, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento e 10 

Alcides Xavier Benicasa, o Assistente em Administração Adilton Sales dos Santos e os 11 

representantes discentes Emeson Santos de Oliveira e Igor Terriaga Santos. Ausências 12 

justificadas dos professores Andrés Ignácio Martínez Menéndez e Mai-Ly Vanessa Almeida 13 

Saucedo Faro. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quórum e 14 

deu por iniciada. 1. Informes. O Chefe do Departamento comunicou que o processo de 15 

medidas disciplinares contra o discente Higo da Silva Brito foi concluído e se encontra no 16 

DSI para ciência de todos da aplicação de pena de repreensão ao discente por publicar 17 

informações levianas sobre o curso de Sistemas de Informação do Campus de Itabaiana e seus 18 

professores, devendo a mesma constar no histórico escolar do discente. Também lembrou da 19 

importância de cada professor disponibilizar os horários de aula e atendimento aos discentes 20 

nas portas de suas salas. O prof. Joseval comentou que a aluna Maria Gilmara Alves de 21 

Oliveira, matrícula nº 201420014740, que esteve licenciada no período de 26/07/2016 a 22 

24/09/2016, amparada pela Lei N° 6202 de 1975, ainda não tinha retornado às aulas dele. O 23 

prof. Alcides se manifestou e informou que a discente o procurou e retornou às aulas da 24 

disciplina Programação II, ministrada por ele, o que ficou subtendido que ela tinha desistido 25 

das disciplinas ministradas pelo prof. Joseval de Melo Santana, Matemática Discreta para 26 

Computação e Ética, Sociedade e Legislação em Informática. 2. Análise da solicitação e 27 

plano de trabalho do discente de mestrado, Fábio Mangueira, para ministrar a 28 

disciplina Tópicos Especiais de Engenharia de Software no período 2016.2, na condição 29 

de Professor Colaborador Voluntário, sob a supervisão do professor Methanias Colaço 30 
Rodrigues Júnior. O Prof. Methanias Colaço destacou que há um grande interesse do 31 

discente, orientando dele no mestrado, em participar do Programa de Professor Colaborador 32 

Voluntário (Resolução nº. 093/2011/CONEP). Também realçou que o candidato possui um 33 

excelente conhecimento e experiência em Segurança Pública, o que poderá ser introduzido no 34 

conteúdo da disciplina pretendida. Em seguida, apresentou cópia dos documentos necessários 35 

e o plano de trabalho, de forma clara e objetiva, para apreciação. O Conselho não apresentou 36 

nenhum questionamento e aprovou por unanimidade a solicitação e o plano de trabalho do 37 

candidato apresentados pelo prof. Methanias Colaço. 3. Homologação da oferta 2016.2. 38 

Construída conjuntamente, procurando atender às diversas solicitações discentes, a oferta 39 

2016.2 foi reapresentada, na qual, além de todas as disciplinas obrigatórias de cada período, 40 

foi incluída a disciplina optativa Tópicos Especiais em Engenharia de Software. Posta em 41 

votação para aprovação, o Conselho aprovou por unanimidade a oferta 2016.2. Porém, 42 

passaria pela apreciação do Colegiado para ratificação da homologação pelo Conselho 43 
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Departamental. No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do 44 

Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton 45 

Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e 46 

aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto 47 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos cinco dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis.  48 
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7a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 09/11

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a sétima reunião ordinária de 2016 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 09 de novembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Reapreciação para homologação do Plano de Atividade Docente (PAD) do Prof.

José Aélio de Oliveira Júnior, em virtude da nomeação dele como coordenador da Itatech

Jr. (Empresa Júnior do Departamento de Sistemas de Informação);

3. O que ocorrer.
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ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM NOVE DE 

NOVEMBRO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 
 

Aos nove dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, sob a coordenação do Chefe do Departamento,  Prof. Dr. José Aélio de 3 

Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 4 

Informes; 2. Reapreciação para homologação do Plano de Atividade Docente (PAD) do Prof. 5 

José Aélio de Oliveira Júnior, em virtude da nomeação dele como coordenador da Itatech Jr. 6 

(Empresa Júnior do Departamento de Sistemas de Informação); 3. O que ocorrer. Estiveram 7 

presentes os profesores Eugênio Rubens Cardoso Braz, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, 8 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, 9 

Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Alcides Xavier Benicasa, o Assistente em Administração 10 

Adilton Sales dos Santos e o representante discente Igor Terriaga Santos. Ausências 11 

justificadas do professor Joseval de Melo Santana e do discente Emeson Santos de Oliveira. O 12 

Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 13 

1. Informes. O prof. Alcides Benicasa pediu a palavra e trouxe para discussão a manutenção 14 

da seção de submissão de trabalhos na Semana de Informática. Informou  que, até o momento, 15 

só houve uma submissão válida e o prazo máximo para submissões era o dia 10 de outubro. 16 

Acrescentou que o baixíssimo número de submissões pode ter sido consequência dos 17 

adiamentos da realização do evento, mas que fez o máximo possível para que houvesse uma 18 

ampla divulgação. Salientou que não havia mais possibilidade de adiar o prazo e sugeriu o 19 

cancelamento dessa seção. Os conselheiros entenderam a preocupação do prof. Alcides e 20 

concordaram em cancelar a secão de submissão. O prof. Methanias pediu que o departamento 21 

solicitasse ao Departamento de Pessoal a confecção de carterinhas funcionais para os 22 

professores do DSI, destacando que obteve informações de professores de outras 23 

universidades de que é obrigatório o fornecimento aos servidores públicos federais e que se 24 

trata de uma identidade funcional válida, também, como carteira de identidade. 2. 25 

Reapreciação, para homologação, do Plano de Atividade Docente (PAD) do Prof. José 26 

Aélio de Oliveira Júnior, em virtude da nomeação dele como coordenador da Itatech Jr. 27 
(Empresa Júnior do Departamento de Sistemas de Informação). O prof. José Aélio 28 

explicou que se tratava de uma reapreciação porque o PAD dele já tinha sido submetido e 29 

aprovado, mas que, após a submissão, assumiu a coordenação da Itatech Jr. em 18 de agosto 30 

de 2016, o que acrescentou horas na distribuição de sua carga horária. Feitos esses 31 

esclarecimentos, o PAD do Prof. José Aélio foi colocado, mais uma vez, em votação para 32 

homologação. Sem questionamentos, o conselho o aprovou por unanimidade. No que 33 

ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu 34 

pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, 35 

Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue 36 

assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana 37 

(SE), aos nove dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis.  38 
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8a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 14/12

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a oitava reunião ordinária de 2016 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 14 de dezembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação do cronograma de reuniões do ano de 2017;

3. O que ocorrer.
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ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUATORZE DE 

DEZEMBRO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 
 

Aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e dezesseis, às 14 (quatorze) horas, na sala 1 

de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. 2 

Alberto Carvalho, reuniu-se, sob a coordenação do Chefe do Departamento,  Prof. Dr. José 3 

Aélio de Oliveira Júnior, o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte 4 

pauta: 1. Informes; 2. Apreciação do cronograma de reuniões do ano de 2017; 3. O que 5 

ocorrer. Estiveram presentes os professores Eugênio Rubens Cardoso Braz, Joseval de Melo 6 

Santana, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Alcides Xavier Benicasa, André Vínícius 7 

Rodrigues Passos Nascimento e o representante discente Emeson Santos de Oliveira. 8 

Ausências justificadas dos professores Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e Andrés 9 

Ignácio Martínez Menéndez. O Assistente em Administração, Adilton Sales dos Santos, 10 

também teve ausência justificada por estar em gozo de férias. O Chefe do Departamento 11 

declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. Foi 12 

destacado o cancelamento da V Seminfo (V Semana de Informática). O prof. José Aélio 13 

informou que a Itatech Jr. (Empresa Júnir do DSI) apresentou argumentos contundentes em 14 

defesa do cancelamento, como a greves dos docentes e técnicos-administrativos da UFS. 15 

Destacou que, por consequência disso, não poderiam garantir a utilização da estrutura do 16 

campus durante o evento. Os membros do Conselho não contestaram e concordaram com a 17 

suspensão da V Seminfo. 2. Apreciação do cronograma de reuniões do ano de 2017. As 18 

definições para a construção do cronograma foram as mesmas dos anos anteriores: as reuniões 19 

do Conselho Departamental serão realizadas todas as segundas quartas-feiras de cada mês, no 20 

horário das 14h. Porém, foi ressaltado que pode haver alterações por consequência de feriados 21 

que caiam nas datas previstas ou por conveniência de atividades no Departamento. Sem 22 

manifestações contrárias, o cronograma foi aprovado por unanimidade. No que ocorrer, não 23 

houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença 24 

de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Prof. André Vínícius Rodrigues Passos 25 

Nascimento, servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, 26 

segue assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto Carvalho, 27 

Itabaiana (SE), aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e dezesseis.  28 
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11.2 Colegiado de Curso

1a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 03/02

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2016 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 03 de fevereiro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Aprovação do cronograma de reuniões;

3. Análise do requerimento do discente Iuri Batista Teles da quebra do pré-requisito

da disciplina Redes de Computadores I;

4. Análise da solicitação de atividades complementares do aluno Andrés Silva Menéndez;

5. Homologação do parecer do DLI quanto ao deferimento da equivalência da disciplina

Português Instrumental, cursada pelo aluno Kelvin dos Reis Andrade, com Produção e

Recepção de Texto I;

6. Composição dos novos membros do Núcleo Docente Estruturante (NDE);

7. O que ocorrer.
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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TRÊS DE 

FEVEREIRO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 

 

Aos três dias do mês de fevereiro de dois mil e dezesseis, às dezesseis horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira 3 

Júnior, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise da seguinte 4 

pauta:  1. Informes; 2. Aprovação do cronograma de reuniões; 3. Análise do requerimento do 5 

discente Iuri Batista Teles da quebra do pré-requisito da disciplina Redes de Computadores I; 6 

4. Análise da solicitação de atividades complementares do aluno Andrés Silva Menéndez; 5. 7 

Homologação do parecer do DLI quanto ao deferimento da equivalência da disciplina 8 

Português Instrumental, cursada pelo aluno Kelvin dos Reis Andrade, com Produção e 9 

Recepção de Texto I; 6. Composição dos novos membros do Núcleo Docente Estruturante 10 

(NDE); 7. O que ocorrer. Presididos pelo Presidente do Colegiado do Curso, estiveram 11 

presentes os seguintes membros:  Prof. Joseval de Melo Santana, Prof. Eugênio Rubens 12 

Cardoso Braz, Profª  Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro,  Prof. Methanias Colaço 13 

Rodrigues Júnior, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Profa. Valdenira Meneses de Andrade 14 

Perone e o representante discente Jefferson Ricardo dos Santos. O Presidente do Colegiado  15 

declarou a legalidade da reunião por haver quorum e deu por iniciada. 1. Informes. Não 16 

houve relatos. 2. Aprovação do cronograma de reuniões. O Presidente do Colegiado 17 

informou que as reuniões serão realizadas bimestralmente e, como de costume, as datas 18 

escolhidas foram as segundas quartas-feiras de cada mês. Porém, destacou que, se houver 19 

pauta para discussão, as reuniões do Colegiado seguirão o mesmo cronograma das do 20 

Conselho Departamental, mensalmente. Atentos ao cronograma, os membros o aprovaram 21 

sem contestações. 3. Análise do requerimento do discente Iuri Batista Teles da quebra do 22 

pré-requisito da disciplina Redes de Computadores I. O Prof. José Aélio apresentou os 23 

autos do processo nº 23113.022615/2015-18, que trata da solicitação da quebra do pré-24 

requisito, e, em seguida, colocou para discussão pelos membros presentes. Os membros do 25 

Colegiado não viram justificativa razoável para aprovarem a quebra do pré-requisito, 26 

constante no Projeto Pedagógico do Curso de Sistemas de Informação/DSI, e aprovaram por 27 

unanimidade o indeferimento da quebra do pré-requisito da disciplina Redes de 28 

Computadores I. 4. Análise da solicitação de atividades complementares do aluno Andrés 29 

Silva Menéndez. O Prof. José Aélio explicou que, como esse era um caso um pouco 30 

diferenciado, já que as atividades extracurriculares que o aluno anexou ao processo, quase que 31 

na totalidade, foram de cursos realizados antes do ingresso dele na UFS, trouxe para 32 

apreciação pelo Colegiado. No entanto, realçou que uma das peças do processo era um termo 33 

de adesão ao PIBIT/UFS e que atingia muito mais que a carga horária exigida de atividades 34 

complementares. Os membros presentes ratificaram o reconhecimento da Iniciação Científica 35 

e Tecnológica como atividade complementar e aprovaram por unanimidade, baseados na 36 

participação do aluno no Programa Institucional de Bolsas de Iniciação em Desenvolvimento 37 

Tecnológico, o deferimento do aproveitamento dos quatro créditos de atividades 38 

complementares. 5. Homologação do parecer do DLI quanto ao deferimento da 39 

equivalência da disciplina Português Instrumental, cursada pelo aluno Kelvin dos Reis 40 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

COLEGIADO DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 
 

2 

 

Andrade, com Produção e Recepção de Texto I. Como se trata de um pleito revisional, o 41 

DAA encaminhou para o Colegiado ratificar o deferimento da equivalência da disciplina 42 

Português Instrumental, cursada pelo discente, com Produção e Recepção de Texto I, 43 

ministrada pelo Departamento de Letras. Os membros do Colegiado não viram nenhum 44 

motivo para indeferirem o pleito e aprovaram por unanimidade a homologação do parecer do 45 

DLI. 6. Composição dos novos membros do NDE. O NDE foi formado em 13 de outubro de 46 

2010, conforme portaria nº 03/2010/DSI/CAMPUSITA. Como o prazo de vigência é de 3 47 

anos, conforme disposto na Resolução 14/2015/CONEPE, o Colegiado viu a necessidade 48 

urgente de sua recomposição. A Profa. Mai-Ly Vanessa aproveitou o momento para colocar 49 

um problema que já deve ser visto pelo novo NDE, que é a possibilidade de mudança das 50 

ementas das disciplinas Programação III e Estrutura de Dados I. Em seguida, o Presidente do 51 

Colegiado pediu aos membros que esclarecessem como é feita a composição. O Prof. Joseval 52 

disse que o NDE pode ser formado por todos os professores efetivos do Departamento. A 53 

Profa. Mai-Ly disse que, segundo a Resolução 14/2015/CONEPE, deve ser formado por, no 54 

mínimo, cinco professores pertencentes ao corpo docente do curso; 60% dos seus membros 55 

com titulação acadêmica obtida em programas de pós-graduação stricto sensu e 20% dos seus 56 

membros com regime de trabalho integral. Após algumas discussões, os membros viram que a 57 

ideia do Prof. Joseval atendia ao disposto na resolução e concordaram em recompor o NDE 58 

com todos os professores efetivos do DSI. Dando prosseguimento, o Prof. José Aélio colocou 59 

em votação para aprovação a recomposição do NDE por todos os professores efetivos do DSI, 60 

com exceção dos que estão afastados, e com a Profa. Mai-Ly Vanessa como presidente e o 61 

Prof. Joseval como vice-presidente. O Colegiado aprovou por unanimidade a recomposição 62 

com os seguintes membros: Profa. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (presidente), Prof. 63 

Joseval de Melo Santana (vice-presidente), Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz (membro), 64 

Prof. Methanias Colaço Rodrigues Júnior (membro), Prof. Andrés Ignácio Martínez 65 

Menéndez (membro), Prof. Alcides Xavier Benicasa (membro), Prof. André Vinícius 66 

Rodrigues Passos Nascimento (membro) e o Prof. José Aélio de Oliveira Júnior (membro).  7. 67 

No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado 68 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 69 

Santos, servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue 70 

assinada por mim e todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 71 

Itabaiana (SE), aos três dias do mês de fevereiro de dois mil e dezesseis. 72 
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2a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 13/04

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2016 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 13 de abril, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Leitura e análise da Resolução no. 14/2015/CONEPE para as devidas adequações

do projeto pedagógico do curso de Sistemas de Informação e operacionalização das ativi-

dades acadêmicas e administrativas do DSI;

3. Solicitação dos discentes de oferta de disciplinas optativas para o peŕıodo 2016.1 e

oferta de disciplinas em peŕıodo especial;

4. Equivalência de estágios não obrigatórios com estágios obrigatórios;

5. Homologação da equivalência de disciplinas da discente Thaynara Regina Silva

Alves, processo no. 23113.00001561/2016-39;

6. Homologação de equivalência de atuação profissional na área de Tecnologia da

Informação com estágio obrigatório;

7. O que ocorrer.
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 

CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 
COLEGIADO DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO (DSI) 

 

 

1 

 

ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TREZE DE ABRIL 

DE DOIS MIL E DEZESSEIS 

 

Aos 13 (treze) dias do mês de abril de dois mil e dezesseis, às dezesseis horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira 3 

Júnior, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise da seguinte 4 

pauta: 1. Informes; 2. Leitura e análise da Resolução nº. 14/2015/CONEPE para as devidas 5 

adequações do projeto pedagógico do curso de Sistemas de Informação e operacionalização 6 

das atividades acadêmicas e administrativas do DSI; 3. Solicitação dos discentes de oferta de 7 

disciplinas optativas para o período 2016.1 e oferta de disciplinas em período especial; 4. 8 

Equivalência de estágios não obrigatórios com estágios obrigatórios; 5. Homologação da 9 

equivalência de disciplinas da discente Thaynara Regina Silva Alves, processo nº. 10 

23113.00001561/2016-39; 6. Homologação de equivalência de atuação profissional na área de 11 

Tecnologia da Informação com estágio obrigatório; 7. O que ocorrer. Presididos pelo 12 

Presidente do Colegiado, estiveram presentes os seguintes membros: Prof. Joseval de Melo 13 

Santana, Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. Andrés 14 

Ignácio Martínez Menéndez e a Profa. Valdenira Meneses de Andrade Perone. Os professores 15 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior e Mai-Ly Vanessa almeida Saucedo Faro não 16 

compareceram, mas justificaram as ausências. O representante discente Jefferson Ricardo dos 17 

Santos também teve falta justiifcada. O Presidente do Colegiado  declarou a legalidade da 18 

reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. O Prof. José Aélio pediu a todos 19 

atenção à nova resolução do sistema acadêmico (14/2015/CONEPE) para adequação do 20 

Projeto Pedagógico do Curso (PPC). Informação que conseguiu 14 computadores para o 21 

Laboratório de Ensino I, através da direção, e que o Técnico em TI, Breno Santana Santos, já 22 

estava cuidando da montagem dessas máquinas. 2. Leitura e análise da Resolução nº. 23 

14/2015/CONEPE para as devidas adequações do projeto pedagógico do curso de 24 

Sistemas de Informação e operacionalização das atividades acadêmicas e 25 
administrativas do DSI. Informou que a ideia é alertar o NDE (Núcleo Docente 26 

Estruturante) para a necessidade de adequação do PPC, em conformidade com a Resolução nº. 27 

14/2015/CONEPE. Inicialmente, uma discussão colocada foi a questão da hora/aula. O Prof. 28 

Joseval falou que esse foi um motivo de vários questionamentos nas reuniões de coordenação 29 

de cursos e que vê um certo descompasso, em virtude de constar na resolução que a hora/aula 30 

é de 50min, sendo que as maiores discussões foram causadas pelo fato de colocarem em 31 

apreciação a hora/aula de 60min, o que causaria o aumento da carga horária e períodos de 32 

alguns cursos. Após apreciação, os presentes decidiram passar para a Profa. Mai-Ly Vanessa, 33 

na condição de presidente do NDE, o compromisso de coordenar os trabalhos de adequação 34 

do PPC às novas normas do sistema acadêmico, dando poderes para elaborar um cronograma 35 

e delegar papéis aos demais membros do NDE. 3. Solicitação dos discentes de oferta de 36 

disciplinas optativas para o período 2016.1 e oferta de disciplinas em período especial. 37 

Foi dada a palavra ao discente Emeson Santos de Oliveira, membro do Conselho 38 

Departamental, pois estava representando o discente Jefferson Ricardo Santos, membro do 39 

Colegiado. O discente manifestou o anseio de alguns alunos carentes de disciplinas optativas, 40 

que é a oferta das disciplinas Tópicos Especiais de Banco de Dados e Tópicos Especiais em 41 

Programação para o período 2016.1, e Fundamentos da Computação para o período especial. 42 

O discente Guilherme Bruno Viturino, presente na reunião como convidado, manifestou o 43 

interesse dele e de alguns outros discentes  em cursarem Mineração de Dados. Como foram 44 
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colocadas outras opções de oferta, o Prof. José Aélio pediu ao discente Emeson Santos de 45 

Oliveira que consultasse os alunos e apresentasse a demanda de disciplinas optativas que iria 46 

avaliar e procurar atender o máximo possível. 4. Equivalência de estágios não obrigatórios 47 

com estágios obrigatórios. O Prof. Andrés, coordenador da comissão de estágio, informou 48 

que tem buscado informações com o setor de estágio quanto à possibilidade da equivalência e 49 

quais os procedimentos. Realçou que assim resolveriam partes dos problemas que os alunos 50 

têm para conseguir estágio obrigatório. Em um outro momento, procurou o setor de estágio 51 

para saber como fazia a mudança e salientou que o DSI estava com 10 alunos fazendo estágio 52 

não obrigatório e, destes 10, 6 eram formandos. Mas foi informado que não podia. Porém, o 53 

setor de estágio ficou de rever isso. O Prof. Andrés disse que, inicialmente, necessitava da 54 

aprovação pelo Colegiado e depois, assim que obtivesse as instruções, faria as mudanças. 55 

Com a palavra, o Prof. Joseval ressaltou, mais uma vez, que deveriam ficar mais atentos ao 56 

que o MEC faculta aos cursos: o aluno faz o TCC ou o Estágio, ou ambos, a depender do que 57 

conste no Projeto Pedagógico. Então via a necessidade de pensarem, urgentemente, em uma 58 

nova alteração no PPC e assim sanariam os problemas que os discentes têm de encontrar 59 

empresas para realizarem o estágio obrigatório. Após muitas discussões, não ficou decidido 60 

fazer a alteração no PPC, mas aprovaram por unanimidade a mudança/equivalência do estágio 61 

não obrigatório para obrigatório. 5. Homologação da equivalência de disciplinas da 62 

discente Thaynara Regina Silva Alves, processo nº. 23113.00001561/2016-39. O Prof. José 63 

Aélio apresentou os autos do processo e destacou que trouxe para apreciação pelo Colegiado 64 

por se tratar de equivalências diferenciadas, já que as disciplinas foram cursadas no Ciências 65 

sem Fronteiras. Informou que houve problemas com a documentação, mas que os professores 66 

que analisaram as equivalências solicitaram a anexação de nova documentação. Então 67 

ressaltou que das 5 equivalências que foram solicitadas, 4 foram deferidas. Apresentou o 68 

quadro das equivalências aos presentes e colocou em discussão. Não houve questionamentos e 69 

o conselho aprovou por unanimidade as equivalências de disciplinas dadas a discente 70 

Thaynara Regina Silva Alves. 6. Homologação de equivalência de atuação profissional na 71 

área de Tecnologia da Informação com estágio obrigatório. O Prof. Andrés questionou o 72 

fato de alguns alunos estarem atuando na área e precisarem fazer o estágio obrigatório. 73 

Colocou que o estágio poderia ser aproveitado pelo exercício da profissão. Após algumas 74 

discussões, o conselho concordou em analisar, quando fosse o caso, o fato de o aluno estar 75 

trabalhando e solicitar matrícula em estágio, aí aproveitaria o estágio pela atuação profissional 76 

na área pelo período mínimo de seis meses. O Chefe do Departamento destacou que não 77 

colocava para aprovação, mas, em casos como estes, analisariam e enquadrariam no que 78 

dispõe o PPC: “Os casos omissos serão resolvidos pelo Colegiado”. 7. No que ocorrer, O 79 

Prof. Andrés questionou a forma como vem sendo dado o conteúdo das disciplinas de 80 

programação. Informou que há uma falta de conexão: PI dada em C, PII em Pascal e PIII em 81 

Java, o que causa a falta de conexão. O Prof. Joseval disse que na ementa está aberto, então o 82 

que devem fazer é mudar a ementa para deixar tudo conectado. Porém, colocaram em 83 

discussão a demora na tramitação de uma mudança que pede urgência e ficou decido que os 84 

professores das três disciplinas conversariam e resolveriam essa questão entrando em conexão 85 

com a linguagem em que seria dada nas três disciplinas de Programação. Nada mais havendo 86 

a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a 87 

reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a presente ata 88 

que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. Campus 89 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos treze dias do mês de abril de dois 90 

mil e dezesseis. 91 
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1a Reunião Extraordinária do Colegiado de Curso - 04/05

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião extraordinária de 2016 do Colegiado de Curso, que

acontecerá no dia 04 de maio, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte

pauta:

1. Informes;

2. Estágios não obrigatório e obrigatório;

3. Discussão e análise do aproveitamento de horas de representação discente nos

conselhos (Departamental e Colegiado) como atividades complementares;

4. Revisão dos registros de equivalências de disciplinas, constantes no processo no.

23113.00005051/2015-41, requeridas pelo discente Jackson Hélio Almeida Silva;

5. Homologação das equivalências das disciplinas: Redes de Computadores I (SINF0066)

com Redes de Computadores I (COMP0297) e Redes de Computadores II (SINF0067) com

Redes de Computadores II (COMP0298);

6. O que ocorrer.
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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM QUATRO 

DE MAIO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 

 

Aos quatro dias do mês de maio de dois mil e dezesseis, às dezesseis horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira 3 

Júnior, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise da seguinte 4 

pauta: 1. Informes; 2. Estágios não obrigatório e obrigatório; 3. Discussão e análise do 5 

aproveitamento de horas de representação discente nos conselhos (Departamental e 6 

Colegiado) como atividades complementares; 4. Revisão dos registros de equivalências de 7 

disciplinas, constantes no processo nº. 23113.00005051/2015-41, requeridas pelo discente 8 

Jackson Hélio Almeida Silva; 5. Homologação das equivalências das disciplinas: Redes de 9 

Computadores I (SINF0066) com Redes de Computadores I (COMP0297) e Redes de 10 

Computadores II (SINF0067) com Redes de Computadores II (COMP0298); 6. O que ocorrer. 11 

Presididos pelo Presidente do Colegiado do Curso, estiveram presentes os seguintes membros: 12 

Prof. Joseval de Melo Santana, Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Prof. Methanias Colaço 13 

Rodrigues Júnior, Profª Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo, Prof. Andrés Ignácio Martínez 14 

Menéndez e o representante discente Jefferson Ricardo dos Santos. Ausências justificadas do 15 

Prof. Alcides Xavier Benicasa e da Profª Valdenira Meneses de Andrade Perone. O Presidente 16 

do Colegiado declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. 17 

Informes. Advertiu os professores da renovação do acervo bibliográfico e das comemorações 18 

alusivas aos 10 anos do Campus. Pediu que eles encaminhassem, por e-mail, sugestões para 19 

novas aquisições do acervo e propostas de atividades para o evento de comemoração ao 20 

aniversário do Campus. O Prof. Joseval prestou algumas informações sobre o processo 21 

seletivo de monitoria da disciplina Matemática Discreta, como data da prova e número de 22 

inscritos, destacando a importância da ampla divulgação. Os professores Eugênio Rubens e 23 

Mai-Ly Vanessa também prestaram informações sobre o processo seletivo de monitoria de 24 

Programação. Ela destacou que, apesar de ter conseguido uma bolsa para PII, não poderia 25 

disponibilizar tanto tempo para orientação por causa do doutorado, mas que o Prof. Alcides ia 26 

contribuir bastante, já que está ministrando a disciplina. Já o Prof. Eugênio, falou da 27 

necessidade de um monitor para PI, já que é uma disciplina essencial para aquisição do 28 

conhecimento no decorrer do curso. Os professores viram a possibilidade de vincularem PI e 29 

PII às atividades do monitor remunerado. A Profa. Mai-Ly ainda trouxe uma questão que já 30 

tinha sido discutida na reunião anterior, a falta de conexão nos conteúdos dados nas 31 

disciplinas de Programação. O Prof. Joseval ressaltou que isso já tinha sido discutido na 32 

reunião anterior e ficou decidido que os professores das disciplinas PI, PII e PIII se reuniriam 33 

e entrariam num consenso. 2. Estágios não obrigatório e obrigatório. Passada a palavra ao 34 

Prof. Andrés, coordenador de estágio, ele disse que mais uma vez trazia para apreciação pelo 35 

Colegiado questões que precisam ser resolvidas: o aproveitamento do estágio não obrigatório 36 

e de atuação profissional na área de TI como Estágio Supervisionado (Estágio Obrigatório). 37 

Destacou que há três alunos formandos nestas situações e solicitaram equivalência. Comentou 38 

que, no primeiro caso, tem procurado o setor de estágio para saber como fazer a mudança, 39 

mas ainda sem muito sucesso. No segundo, informou que há uma certa resistência das 40 

empresas para fazerem os procedimentos de inclusão do trabalhador como estagiário. Feitas 41 

essas considerações, o Colegiado não viu motivos para negar o aproveitamento e aprovou por 42 

unanimidade a equivalência do estágio não obrigatório e da atuação profissional na área de TI 43 
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com o estágio obrigatório (Estágio Supervisionado). Porém, com uma ressalva: cada caso de 44 

atuação profissional na área terá de passar pelo Colegiado. O Prof. Andrés ainda trouxe um 45 

outro caso para discussão: a discente Thaynara Regina vai dar aula de informática em uma 46 

escola da Educação Básica e já sondou se pode ser dada a equivalência com Estágio 47 

Curricular. Os professores disseram que isso se enquadraria no caso de atuação profissional 48 

na área e, inicialmente, compreenderam que aluna já tem de apresentar um plano de ensino 49 

assinado e demonstrando ser afim com a área. 3. Discussão e análise do aproveitamento de 50 

horas de representação discente nos conselhos (Departamental e Colegiado) como 51 

atividades complementares. O discente Emeson disse que manteve contato com o DCE e foi 52 

informado de que as horas dedicadas ao Conselho Departamental e Colegiado poderiam ser 53 

aproveitadas como horas de atividades complementares. O membros presentes não colocaram 54 

nenhum problema em analisarem, quando necessário, baseado no que dispõe as normas 55 

quando diz que “os casos omissos serão apreciados pelo “Departamento”. No entanto, o 56 

discente realçou que isto está fundamentado em uma Resolução. O Colegiado não viu motivos 57 

para maiores discussões e ficou de fazer uma análise, baseado nas novas normas acadêmicas. 58 

4. Revisão dos registros de equivalências de disciplinas, constantes no processo nº. 59 

23113.00005051/2015-41, requeridas pelo discente Jackson Hélio Almeida Silva. O Prof. 60 

José Aélio apresentou os autos do processo e esclareceu aos demais que a necessidade dessa 61 

revisão se deu por uma exigência do DEAPE, que expressou no SIGAA a equivalência entre 62 

as disciplinas Gestão da Informação (COMP0260), Informática, Ética e Sociedade 63 

(COMP0250) e Redes de Computadores I (COMP0297) com Gestão de Sistemas de 64 

Informação (SINF0005), Ética, Sociedade e Legislação em Informática (SINF0057) e Redes 65 

de Computadores I e II, respectivamente, quando eram, somente, para serem incluídas no 66 

histórico do discente Jackson Hélio Almeida Silva. Ressaltou que o DEAPE incluiu essas 67 

equivalências no sistema, alegando ter se baseado num despacho de resposta do Chefe do 68 

DSI, Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz. Informou que, inicialmente, houve problemas de 69 

interpretação do despacho, o que causou o equívoco, mas que o DSI já tinha retificado, via 70 

memorando, que se tratava de uma adaptação curricular, já que as disciplinas foram cursadas 71 

pelo aluno em 2014/1, período em que o antigo Projeto Pedagógico ainda estava em vigor. 72 

Passados esses esclarecimentos, o Chefe do Departamento colocou em votação para 73 

aprovação “que as equivalências dadas tratavam-se de uma adaptação curricular e deveriam 74 

ser incluídas somente no histórico do aluno e não expressas no SIGAA. E que em hipótese 75 

alguma poderia ser dada a equivalência entre as disciplinas Redes de Computadores I 76 

(COMP0297) e Redes de Computadores II (SINF0067)”. Não houve questionamentos e a 77 

aprovação pelo Conselho foi por unanimidade. 5. Homologação das equivalências das 78 

disciplinas: Redes de Computadores I (SINF0066) com Redes de Computadores I 79 

(COMP0297) e Redes de Computadores II (SINF0067) com Redes de Computadores II 80 

(COMP0298). O Presidente do Colegiado ressaltou que com a mudança da estrutura curricular 81 

do Curso de Sistemas de Informação/Campus de Itabaiana, passando ao currículo 02, houve 82 

equivalências entre disciplinas da estrutura curricular 01 com a estrutura curricular 02, validadas, 83 

somente, para a adaptação curricular, a exemplo da equivalência entre Redes de Computadores – 84 

SINF0019 (estrutura curricular 01) com Redes de Computadores I – SINF0066 e Redes de 85 

Computadores II – SINF0067 (estrutura curricular 02). No entanto, informou que em uma 86 

consulta aos componentes curriculares do Departamento de Sistemas de Informação/Campus de 87 

Itabaiana e do Departamento de Computação/Campus de São Cristóvão, percebeu que está 88 

expresso no SIGAA a equivalência entre Redes de Computadores I – COMP0297 e Redes de 89 
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computadores II – SINF0067, como também a equivalência entre Redes de Computadores II – 90 

SINF0067 com Redes de Computadores I – COMP0297. Equivalências estas que não foram 91 

validadas pelo Colegiado do Curso. Então destacou que, para não haver problemas, colocava em 92 

apreciação para aprovação, baseados na nova proposta curricular, a equivalência de Redes de 93 

Computadores I (SINF0066) com Redes de Computadores I (COMP0297) e Redes de 94 

Computadores II (SINF0067) com Redes de Computadores II (COMP0298), realçando que 95 

Redes de Computadores I (SINF0066) em hipótese alguma será equivalente a redes de 96 

Computadores II (COMP0298). O Colegiado aprovou por unanimidade a proposta de 97 

equivalências colocadas pelo Chefe do Departamento. 6. No que ocorrer, não houve relatos. 98 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e 99 

declarou encerrada a reunião e eu, Prof. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, 100 

servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada 101 

por mim e todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), 102 

aos quatro dias do mês de maio de dois mil e dezesseis. 103 
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3a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 13/07

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a terceira reunião ordinária de 2016 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 13 de julho, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Escolha de um novo coordenador para a comissão de Estágio Supervisionado e para

a Empresa Júnior do DSI (Itatech Jr);

3. Análise das solicitações discentes de quebra de pré-requisitos;

4. Análise da proposta de equivalências entre os componentes curriculares do DSI e

os do Departamento de Computação (DComp);

5. O que ocorrer.
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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TREZE DE JULHO 

DE DOIS MIL E DEZESSEIS 

 

Aos treze dias do mês de julho de dois mil e dezesseis, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira 3 

Júnior, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise da seguinte 4 

pauta: 1. Informes; 2. Escolha de um novo coordenador para a comissão de Estágio 5 

Supervisionado e para a Empresa Júnior do DSI (Itatech Jr); 3. Análise das solicitações 6 

discentes de quebra de pré-requisitos; 4. Análise da proposta de equivalências entre os 7 

componentes curriculares do DSI e os do Departamento de Computação (DComp); 5. O que 8 

ocorrer. Presididos pelo Presidente do Colegiado do Curso, estiveram presentes os seguintes 9 

membros:  Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, Profª Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo, 10 

Prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Profa. Valdenira 11 

Meneses de Andrade Perone e o discente Jefferson Ricardo dos Santos.  Ausências 12 

justificadas dos professores Joseval de Melo Santana e Methanias Colaço Rodrigues Júnior. O 13 

Presidente do Colegiado  declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por 14 

iniciada. 1. Informes. Colocou para apreciação a inclusão de mais um item na pauta: Abertura 15 

de uma turma da disciplina Redes de Computadores II (SINF0067), na modalidade de Ensino 16 

Individual, para a discente Thaynara Regina Silva Alves. Explicou que foi procurado pela 17 

aluna e que ela fez essa solicitação. A inclusão do item na pauta foi aprovado por 18 

unanimidade, passando este a ser o quinto e o que ocorrer o sexto. Dando prosseguimento, 19 

alertou, mais uma vez, para a revisão e adequações, caso sejam necessárias, do PPC, em 20 

concordância com as novas normas acadêmicas. O discente Jefferson Ricardo Santos pediu a 21 

palavra e transmitiu um desejo de muitos discentes: de que houvesse uma maior 22 

flexibilidade/quebra de pré-requisitos nos componentes curriculares dos períodos iniciais, 23 

uma vez que há um bloqueamento de muitos estudantes no curso por causa de reprovação 24 

nesses componentes. Os professores destacaram a importância das disciplinas iniciais para a 25 

construção do conhecimento no decorrer do curso e sinalizaram, negativamente, para a 26 

proposta transmitida pelo discente. O Prof. José Aélio informou que o Colegiado tem a 27 

competência para alterar e/ou quebrar, temporariamente, pré-requisitos de disciplinas 28 

obrigatórias, mas que, para isso o aluno deve solicitar e atender um pré-requisito básico: 29 

respeitar o tempo mínimo exigido para conclusão do curso (três anos e meio). 2. Escolha de 30 

um novo coordenador para a comissão de Estágio Supervisionado e para a Empresa 31 
Júnior do DSI (Itatech Jr). O Presidente do Colegiado informou que o Prof. Andrés Ignácio 32 

assumiu um Cargo de Direção (CD-4), Assessor do Reitor, e não poderia mais acumular essas 33 

duas funções, pois cumprirá uma demanda de 30 horas no cargo direção e somente 10 nas 34 

atividades acadêmicas. Passada a palavra ao Prof. Andrés, ele fez alguns comentários quanto 35 

às atribuições das funções e motivou os membros a assumirem. Falou das atividades de 36 

estágio ao longo do período e ressaltou que somente no início do período há um maior 37 

acúmulo de atividades, mas que se restringe, basicamente, ao cadastro das empresas e dos 38 

alunos nos sistema. Quanto à Itatech Jr, ressaltou que o papel do professor é orientar e 39 

supervisionar nas decisões, mas que os alunos são os responsáveis pela empresa. Feitos esses 40 

comentários, o Prof. José Aélio não sugeriu nomes, mas solicitou que, se alguém tivesse 41 

interesse, se manifestasse. O Prof. André Vinícius lançou o nome dele para a coordenação de 42 

estágio. Em seguida, houve algumas discussões quanto aos professores que tinham o perfil 43 

para assumir a Itatech Jr, porém não houve nenhuma indicação. Como o Prof. Methanias 44 
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Colaço foi citado por apresentar o perfil adequado, o Presidente do Colegiado ficou de manter 45 

uma conversa com ele para convencê-lo de assumir a coordenação da Itatech Jr. Para finalizar 46 

esse ponto, o Prof. José Aélio colocou em votação para aprovação o nome do Prof. André 47 

Vinícius Rodrigues Passos Nascimento como coordenador da comissão de Estágio 48 

Supervisionado. O nome do professor indicado foi aprovado por unanimidade. 3. Análise das 49 

solicitações discentes de quebra de pré-requisitos. O Prof. José Aélio expôs e colocou em 50 

discussão, de forma individual, quatro solicitações discentes de quebra de pré-requisitos. Cada 51 

solicitação foi discutida e analisada pelos membros presentes na reunião, os quais 52 

questionaram que a maioria das solicitações não apresentava justificativas plausíveis, nem 53 

obedecia aos pré-requisitos mínimos para a quebra dos pré-requisitos. Nas votações para 54 

aprovação das solicitações, foram obtidos os seguintes resultados: a solicitação do aluno John 55 

Lenon Santos Nascimento (processo nº 23113.009206/2016-07) foi aprovada por 56 

unanimidade; as solicitações dos discentes Clovijan Bispo Rocha (processo nº 57 

23113.009171/2016-06), Rafael Silveira de Andrade (processo nº 23113.009170/2016-53) e  58 

Iuri Batista Teles (processo nº 23113.009097/2016-10) foram indeferidas/reprovadas por 59 

unanimidade. Encerrado este item, passou-se ao próximo. 4. Análise da proposta de 60 

equivalências entre os componentes curriculares do DSI e os do Departamento de 61 
Computação (DComp). O Prof. José Aélio apresentou a todos um documento que 62 

relacionava equivalências de componentes curriculares do DSI com componentes curriculares 63 

do DComp. Destacou que os membros do Colegiado, presentes e ausentes, tinham 64 

conhecimento desse documento, pois foi construído, conjuntamente, através de troca de e-65 

mails. Feita uma análise conjunta, não houve questionamentos quanto às equivalências e 66 

esclareceram que, com a mudança do currículo, SINF0064 (Programação II) deixou de ser 67 

equivalente a COMP0198 (Programação Orientada a Objetos). Colocada em votação para 68 

aprovação, a tabela de equivalência foi aprovada por unanimidade. 5. Abertura de uma 69 

turma da disciplina Redes de Computadores II (SINF0067), na modalidade de Ensino 70 
Individual, para a discente Thaynara Regina Silva Alves. Por não atender o pré-requisito 71 

básico, estar no 8º ou 9º período do curso, o Colegiado não viu justificativas plausíveis para a 72 

oferta e a solicitação da discente foi reprovada por unanimidade. 6. No que ocorrer, não 73 

houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença 74 

de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em 75 

Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e 76 

todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana/SE, aos treze dias 77 

do mês de julho de dois mil e dezesseis. 78 
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4a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 14/09

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a quarta reunião ordinária de 2016 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 14 de setembro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Análise da solicitação de AEE do discente Iúri Batista Teles, requerida ao DComp

no processo no. 23113.003578/2016-11, para emissão de parecer pelo Colegiado do Curso

de SI;

3. Solicitação discente de oferta das disciplinas Estrutura de Dados II e Programação

II para o peŕıodo 2016.2;

4. Análise da solicitação de aproveitamento de estágio não obrigatório em créditos

de atividades complementares da discente Thaynara Regina Silva Alves, constante no

processo no. 23113.015464/2016-14;

5. O que ocorrer.
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ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUATORZE DE 

SETEMBRO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 

 

Aos quatorze dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, às 16 (dezesseis) horas, na sala 1 

de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 2 

Alberto Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de 3 

Oliveira Júnior, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise da 4 

seguinte pauta: 1. Informes; 2. Análise da solicitação de AEE do discente Iúri Batista Teles, 5 

requerida ao DComp no processo nº 23113.003578/2016-11, para emissão de parecer pelo 6 

Colegiado do Curso de SI; 3. Solicitação discente de oferta das disciplinas Estrutura de Dados 7 

II e Programação II para o período 2016.2; 4. Análise da solicitação de aproveitamento de 8 

estágio não obrigatório em créditos de atividades complementares da discente Thaynara 9 

Regina Silva Alves, constante no processo nº 23113.015464/2016-14; 5. O que ocorrer. 10 

Marcaram presença, somente,  os seguintes membros:  Profª Mai-Ly Vanessa Almeida 11 

Saucedo, Prof. Alcides Xavier Benicasa, Prof. Joseval de Melo Santana e o discente Jefferson 12 

Ricardo dos Santos.  Ausências justificadas dos professores Methanias Colaço Rodrigues 13 

Júnior, Andrés Ignácio Martínez Menéndez e Eugênio Rubens Cardoso Braz. O Presidente do 14 

Colegiado  declarou a ilegalidade da reunião por não haver quórum e deu por cancelada. Nada 15 

mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu aos presentes pelo 16 

comparecimento e declarou cancelada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em 17 

Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e 18 

pelos presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana/SE, aos quatorze 19 

dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis. 20 
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2a Reunião Extraordinária do Colegiado de Curso - 23/09

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião extraordinária de 2016 do Colegiado de Curso, que

acontecerá no dia 23 de setembro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Análise da solicitação de AEE do discente Iúri Batista Teles, requerida ao DComp

no processo no. 23113.003578/2016-11, para emissão de parecer pelo colegiado do curso

de SI;

3. Solicitação discente de oferta das disciplinas Estrutura de Dados II e Programação

II para o peŕıodo 2016.2;

4. Análise da solicitação de aproveitamento de estágio não obrigatório em créditos

de atividades complementares da discente Thaynara Regina Silva Alves, constante no

processo no. 23113.015464/2016-14;

5. O que ocorrer.
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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM VINTE E 

TRÊS DE SETEMBRO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 

 

Aos vinte e três dias do mês de setembro de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira 3 

Júnior, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise da seguinte 4 

pauta: 1. Informes; 2. Análise da solicitação de AEE do discente Iúri Batista Teles, requerida 5 

ao DComp no processo nº 23113.003578/2016-11, para emissão de parecer pelo colegiado do 6 

curso de SI; 3. Solicitação discente de oferta das disciplinas Estrutura de Dados II e 7 

Programação II para o período 2016.2; 4. Análise da solicitação de aproveitamento de estágio 8 

não obrigatório em créditos de atividades complementares da discente Thaynara Regina Silva 9 

Alves, constante no processo nº 23113.015464/2016-14; 5. O que ocorrer. Estiveram 10 

presentes os professores Joseval de Melo Santana, Eugênio Rubens Cardoso Braz, Andrés 11 

Ignácio Martínez Menéndez, Alcides Xavier Benicasa, Valdenira Meneses de Andrade Perone 12 

e o representante discente Jefferson Ricardo dos Santos. O Presidente do Colegiado declarou 13 

a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. O prof. José Aélio 14 

informou que na próxima reunião iriam recompor o colegiado, o que deve ser feito a cada dois 15 

anos, mas que, desde a composição, não foi feita nenhuma recomposição. Também informou 16 

qua a data da próxima reunião ia ser alterada, porque teriam de homologar a oferta 2016.2 até 17 

o dia 10 de outubro. 2. Análise da solicitação de AEE do discente Iúri Batista Teles, 18 

requerida ao DComp no processo nº 23113.003578/2016-11, para emissão de parecer 19 

pelo colegiado do curso de SI. O colegiado examinou os autos do processo e constatou que o 20 

aluno participou de todas as etapas do aproveitamento e obteve ótimo desempenho, conforme 21 

atestado pelo professor da disciplina (folha 2, do processo 23113.003578/2016-11). Baseados 22 

nessa análise, e entendendo que se trata de um discente do curso Sistemas de 23 

Informação/Campus de Itabaiana, o colegiado se posicionou favorável a inclusão da disciplina 24 

Inteligência Artificial (COMP271) no histórico do aluno Iuri Batista Teles. 3. Solicitação 25 

discente de oferta das disciplinas Estrutura de Dados II e Programação II para o 26 

período 2016.2. Os representantes discentes, munidos de uma lista com as assinaturas de 27 

alunos que pretendem cursar essas disciplinas no período 2016.2, mencionaram que, se não 28 

ofertadas, os assinantes seriam bloqueados em cursarem outras disciplinas e atrasariam o 29 

curso em um ano. Os membros presentes examinaram a lista, especialmente os professores 30 

dessas duas disciplinas que estão sendo ofertadas, e verificaram que não estava condizente 31 

com a realidade. Ainda constaram que isso não resolveria o problema, já que eles cursariam 32 

PII no próximo período, mas não poderiam cursar PIII, o que só transferiria o problema de 33 

uma disciplina para outra. Baseados nessa análise, os membros do colegiado reprovaram por 34 

unanimidade a solicitação dos discentes. 4. Análise da solicitação de aproveitamento de 35 

estágio não obrigatório em créditos de atividades complementares da discente Thaynara 36 

Regina Silva Alves, constante no processo nº 23113.015464/2016-14. O colegiado 37 

constatou que o processo estava pendente de documentação que possibilitasse uma avaliação 38 

e decidiu que deveria ser encaminhado à requerente para a anexação de, no mínimo, um 39 

relatório das atividades que foram realizadas durante o estágio. 5. No que ocorrer, o prof. 40 

Andrés Menéndez disse que é importante começarem a discutir quais disciplinas poderiam ser 41 

ministradas a distância, pois em 2017 vai ser reformulado o EaD e o colegiado já deve estar 42 

preparado para essa mudança. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado 43 
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agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 44 

Santos, Assistente em Administração e servindo como secretário, lavrei a presente ata que, 45 

depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. Campus Universitário 46 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos vinte e três dias do mês de setembro de dois mil e 47 

dezesseis. 48 
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5a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 05/10

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a quinta reunião ordinária de 2016 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 05 de outubro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação da oferta 2016.2;

3. Aprovação do plano/ementa da disciplina Tópicos Especiais de Engenharia de

Software (peŕıodo 2016.2);

4. Recomposição do Colegiado;

5. O que ocorrer.
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ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM CINCO DE 

OUTUBRO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 

 

Aos cinco dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira 3 

Júnior, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise da seguinte 4 

pauta: 1. Informes; 2. Homologação da oferta 2016.2; 3. Aprovação do plano/ementa da 5 

disciplina Tópicos Especiais de Engenharia de Software (período 2016.2); 4. Recomposição 6 

do Colegiado. 5. O que ocorrer. Estiveram presentes os professores Joseval de Melo Santana, 7 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, Alcides Xavier Benicasa, Methanias Colaço Rodrigues Júnior 8 

e o representante discente Jefferson Ricardo dos Santos. O Presidente do Colegiado declarou 9 

a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. O Presidente do 10 

Colegiado solicitou a inclusão de mais um item na pauta: “Apreciação da solitação de quebra 11 

de pré-requisito da disciplina Segurança e Gerência de Redes, requerida pela discente 12 

Thaynara Regina Silva Alves. Disse que o processo chegou no DSI depois da convocatária ter 13 

sido enviada, mas que a solicitação deveria ser analisada logo para não aguardar a próxima 14 

reunião. O Colegiado aprovou a inclusão do item na pauta por unanimidade, que passou a ser 15 

o quinto e o que ocorrer o sexto. Em seguida, o prof. Joseval pediu a palavra e comentou que 16 

a aluna Maria Gilmara Alves de Oliveira, matrícula nº 201420014740, que esteve licenciada 17 

no período de 26/07/2016 a 24/09/2016, amparada pela Lei N° 6202 de 1975, ainda não tinha 18 

retornado às aulas dele. O prof. Alcides se manifestou e informou que a discente o procurou e 19 

retornou às aulas da disciplina Programação II, ministrada por ele, o que ficou subtendido que 20 

ela tinha desistido das disciplinas ministradas pelo prof. Joseval de Melo Santana, Matemática 21 

Discreta para Computação e Ética, Sociedade e Legislação em Informática. 2. Homologação 22 

da oferta 2016.2. Construída conjuntamente, procurando atender às diversas solicitações 23 

discentes, a oferta 2016.2 foi reapresentada, na qual, além de todas as disciplinas obrigatórias 24 

de cada período, foi incluída a disciplina optativa Tópicos Especiais em Engenharia de 25 

Software. Como já tinha sido passada pelo Conselho Departamental, foi posta em votação 26 

para ratificação da aprovação. O Colegiado aprovou por unanimidade a oferta 2016.2, 27 

ratificando a aprovação dada pelo Conselho Departamental. 3. Aprovação do plano/ementa 28 

da disciplina Tópicos Especiais de Engenharia de Software (período 2016.2). O Prof. José 29 

Aélio fez a leitura do plano/ementa descrito: “Apresentar aos alunos os requisitos necessários 30 

à implantação de sistemas computacionais voltados aos Governos Estaduais e Segurança 31 

Pública. A disciplina estará dividida nos seguintes tópicos: principais sistemas 32 

computacionais estaduais; principais estruturas de banco de dados disponíveis no Estado; 33 

tópicos em sistemas computacionais voltados à segurança pública, estruturas e 34 

funcionamento; introdução à elicitação de sistemas para a segurança pública; tópicos em 35 

banco de dados para a segurança pública”. Colocado em votação para aprovação, o 36 

plano/ementa da disciplina Tópicos Especiais de Engenharia de Software (período 2016.2) foi 37 

aprovado por unanimidade. 4. Recomposição do Colegiado. Criado em junho de 2011, o 38 

Colegiado é constituído por representantes docentes do departamento e representantes 39 

discentes do curso. O presidente apresentou os critérios de renovação/composição dos 40 

membros, dispostos na Resolução nº 14/2015/CONEPE. Atendendo às normas, ficou definido 41 

que seria recomposto por 8 (docentes) do curso, 1 (um) docente do Departamento de 42 

Administração e 2 (dois) representantes discentes. Como o Departamento conta com 11(onze) 43 

docentes efetivos, mas 3 (três) estão afastados para o doutorado, a indicação foi dos 8 (oito) 44 

DSI.CampusITA.UFS 11 ATAS - 2016 / 11.2 Colegiado de Curso

AtaColegiado2016.05

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 492
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restantes. Já o representante do Departamento de Administração, foi indicada a permanência 45 

da profa. Valdenira Meneses de Andrade Perone. Como representantes discentes, foi indicada 46 

a permanência dos discentes Jefferson Ricardo dos Santos e Thales Francelino Gois. 47 

Colocado em votação para aprovação a renovação do Colegiado do Curso de Sistemas de 48 

Informações, composto pelos seguintes membros: prof. José Aélio de Oliveira Júnior, prof. 49 

Joseval de Melo Santana, prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz, prof. Alcides Xavier Benicasa, 50 

prof. Methanias Colaço Rodrigues Júnior, prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez, profa. 51 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, prof. André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, 52 

profa. Valdenira Meneses de Andrade Perone (representante do Departamento de 53 

Administração), discente Jefferson Ricardo Santos e o discente Thales Francelino Gois Reis, a 54 

aprovação foi unânime. 5. Apreciação da solitação de quebra de pré-requisito da 55 

disciplina Segurança e Gerência de Redes, requerida pela discente Thaynara Regina 56 
Silva Alves. Os conselheiros  constataram que a discente atende à exigência mínima para 57 

solicitar quebra de pré-requisito, mas também verificaram que as justificativas apresentadas 58 

não possuem fundamentos e negaram por unanimidade a solicitação. No que ocorrer, não 59 

houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença 60 

de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em 61 

Administração e servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e 62 

aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 63 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos cinco dias do mês de outubro de dois mil e dezesseis. 64 
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6a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 09/11

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a sexta reunião ordinária de 2016 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 09 de novembro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Análise das solicitações de equivalências da discente Thayane dos Santos Teles

(processo no. 23113.001211/2016-80);

3. O que ocorrer.
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ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM NOVE DE NOVEMBRO 

DE DOIS MIL E DEZESSEIS 

 

Aos nove dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira 3 

Júnior, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise da seguinte 4 

pauta: 1. Informes; 2. Análise das solicitações de equivalências da discente Thayane dos 5 

Santos Teles (processo nº 23113.001211/2016-80); 3. O que ocorrer. Estiveram presentes os 6 

professores Eugênio Rubens Cardoso Braz, Alcides Xavier Benicasa, Methanias Colaço 7 

Rodrigues Júnior, Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, Andrés Ignácio Martínez 8 

Menéndez, André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento e o representante discente Jefferson 9 

Ricardo dos Santos. Ausências justificadas do professor Joseval de Melo Santana e da 10 

professora Valdenira Meneses de Andrade Perone. O Presidente do Colegiado declarou a 11 

legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. O prof. José Aélio 12 

colocou para apreciação a inclusão de mais um item na pauta: Solicitação de parecer ao NDE 13 

quanto à viabilidade de oferta de disciplinas na modalidade a distância. A inclusão do item na 14 

pauta foi aprovada por unanimidade, passando esse a ser o terceiro e o que ocorrer o quarto. 15 

Prosseguiu pedindo aos professores que consolidassem as disciplinas no sistema em tempo 16 

hábil, atendendo às determinações acadêmcias. Em seguida, relembrou a importância e a 17 

necessidade urgente de adequação do Projeto Pedagógico do Curso, realçando que em janeiro 18 

de 2017 finda o prazo dado pela Prograd para tal. Convocou a profa. Mai-Ly, na condição de 19 

presidente do NDE. a definir as atividades e delegar papeis aos membros do NDE para darem 20 

andamento aos trabalhos de adequações. 2. Análise das solicitações de equivalências da 21 

discente Thayane dos Santos Teles (processo nº 23113.001211/2016-80). Baseados no 22 

despacho da requerente, folha 12 do processo, os membros constataram que ela cursou as 23 

disicplinas Programação I (SINF0003) e II (SINF0004) ainda na vigência do currículo 1 do 24 

curso de Sistemas de Informação. Partindo dessa análise, aprovaram, por unanimidade, as 25 

equivalências das disciplinas Programação I (SINF0003) e II (SINF0004) com Programação I 26 

(SINF0063), II (SINF0064) e III (SINF0065), conforme previsto na tabela de adaptação 27 

curricular. 3. Solicitação de parecer ao NDE quanto à viabilidade de oferta de disciplinas 28 

na modalidade a distância. Ponto sugerido pelo prof. Andrés, a palavra lhe foi passada. 29 

Aberta a discussão a cerca de quais disciplinas poderiam ser ministradas na modalidade EaD, 30 

o prof. Andrés compartilhou que, provavelmente, 20% do total podem ser ministradas a 31 

distância e ainda destacou que agora é o momento de elencarem as disciplinas, mas que isso 32 

não quer dizer que serão, obrigatoriamente, ministradas nessa modalidade. O prof. José Aélio 33 

se dirigiu à profa. Mai-Ly e pediu que ela providenciasse, juntamente com seus pares do 34 

NDE, a definição das disciplinas que podem se ministradas na modalidade EaD e sugeriu que 35 

apresentassem um parecer para apreciação na próxima reunião do colegiado. Feitas essas 36 

observações, o presidente do colegiado colocou em votação para aprovação a solictação de 37 

um parecer ao NDE com a discriminação e justificativa das disciplinas que podem ser 38 

ministradas a distância. O colegiado aprovou a solicitação por unanimidade e o NDE ficou de 39 

apresentar na próxima reunião do colegiado o parecer. No que ocorrer, não houve relatos. 40 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e 41 

declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração e 42 

servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada 43 
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por mim e todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), 44 

aos nove dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis. 45 
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7a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 14/12

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a sétima reunião ordinária de 2016 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 14 de dezembro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Análise de solicitações de abertura de turmas de ensino individual;

3. Apreciação do cronograma de reuniões do ano de 2017;

4. O que ocorrer.
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ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUATORZE DE 

DEZEMBRO DE DOIS MIL E DEZESSEIS 

 

Aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e dezesseis, às 16 (dezesseis) horas, na 1 

sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. 2 

Alberto Carvalho, reuniu-se, presidido pelo Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de 3 

Oliveira Júnior, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise da 4 

seguinte pauta: 1. Informes; 2. Análise de solicitações de abertura de turmas de ensino 5 

individual; 3. Apreciação do cronograma de reuniões do ano de 2017; 4. O que ocorrer. 6 

Estiveram presentes os professores Eugênio Rubens Cardoso Braz, Joseval de Melo Santana, 7 

Alcides Xavier Benicasa, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, André Vinícius Rodrigues 8 

Passos Nascimento e o representante discente Jefferson Ricardo dos Santos. Ausências 9 

justificadas dos professores Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Mai-Ly Vanessa Almeida 10 

Saucedo Faro e Valdenira Meneses de Andrade Perone. O Presidente do Colegiado declarou a 11 

legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. Relembrou  que, 12 

agora, em janeiro de 2017, finda o prazo para as adequações do Projeto Pedagógico do Curso, 13 

em consonância com a Resolução nº 14/2015/CONEPE, e que, na próxima reunião o NDE 14 

deve apresentar um parecer sobre a possibilidade de oferta de disciplinas na modalidade a 15 

distância. 2. Análise de solicitações de abertura de turmas de ensino individual. Foram 16 

analisadas as solicitações de abertura de turmas de ensino individual para os discentes Barbara 17 

Oliveira dos Santos e Anailson Santos Mota. Os alunos justificaram informando que 18 

poderiam concluir o curso agora, no período 2016.2, caso fossem matriculados nas disciplinas 19 

solicitadas e conseguissem êxito ao final do período em todos os componentes curriculares em 20 

que estão matriculados. O professor Alcides disse que precisam ser criteriosos na análise das 21 

justificativas para que não haja um excesso de turmas de ensino individual sem justificativas 22 

plausíveis. Colocado em votação, o Conselho aprovou por unanimidade que fossem ofertadas 23 

as disciplinas Segurança e Gerência de Redes, Linguagens Formais e Tradutores e Sistemas 24 

de Apoio à Decisão. Estas para o discente Anailson Santos Mota e aquela para a discente 25 

Bárbara Oliveira dos Santos. 3. Apreciação do cronograma de reuniões do ano de 2017. As 26 

definições para a construção do cronograma foram as mesmas dos anos anteriores: as reuniões 27 

do Colegiado serão realizadas todas as segundas quartas-feiras de cada mês, no horário das 28 

16h. Porém, mensalmente, e não bimestralmente, como ocorreram no ano de 2016. Foi 29 

ressaltado que pode haver alterações por consequência de feriados que caiam nas datas 30 

previstas ou por conveniência de atividades do Colegiado. Sem manifestações contrárias, o 31 

cronograma foi aprovado por unanimidade.4. No que ocorrer, o Presidente do Colegiado 32 

aproveitou-se da oportunidade e consultou os membros quanto à possibilidade da quebra do 33 

pré-requisito da disciplina Segurança e Gerencia de Redes para o discente Iuri Batista Teles. 34 

Informou que o discente já tinha feito a solicitação, formalmente, através de processo, mas 35 

que, em virtude da greve, ainda não tinha chegado no DSI. O prof. José Aélio apresentou os 36 

argumentos manifestados pelo discente: possibilidade de conclusão do curso no período 37 

2016.2, caso a solicitação fosse deferida e ele matriculado na turma de ensino individual 38 

aberta para a discente Barbara Oliveira dos Santos. Os membros do colegiado não puseram 39 
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obstáculos e permitiram que fosse dada aprovação, ad referendum, assim que o processo 40 

chegasse no DSI. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela 41 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Prof. André Vinícius Rodrigues Passos 42 

Nascimento, servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, 43 

segue assinada por mim e todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, 44 

Itabaiana (SE), aos quatorze dias do mês de dezembro de dois mil e dezesseis. 45 
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12.1 Núcleo Docente Estruturante - NDE

1a Reunião Ordinária do NDE - 08/02

O Núcleo Docente Estruturante do DSI convoca Vossa Senhoria para a primeira reunião

ordinária de 2017 do NDE, que acontecerá no dia 08 de fevereiro, às 17h, na sala de

reuniões do DSI, para tratar da pauta única:

• Adequação do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) às novas normas do sistema

acadêmico, Resolução no. 14/2015/CONEPE.
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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM OITO DE 

FEVEREIRO DE DOIS MIL E DEZESSETE 

 

Aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, às 17 (dezessete) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Núcleo Docente Estruturante do Departamento de Sistemas de Informação se 3 

reuniu para tratar da adequação do Projeto Pedagógico do Curso (PPC) às novas normas do 4 

sistema acadêmico, Resolução nº 14/2015/CONEPE. Estiveram presentes os professores Mai-5 

Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (Presidente), Joseval de Melo Santana  (Vice-Presidente), 6 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Eugênio Rubens Cardoso Braz, André Vinícius 7 

Rodrigues Passos Nascimento, José Aélio de Oliveira Júnior e Alcides Xavier Benicasa. A  8 

Presidente do NDE declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. A 9 

profa. Mai-Ly Vanessa destacou que, conforme ressaltado em reuniões do Conselho 10 

Departamental, o Deape/Prograd estipulou  um prazo para que fossem realizadas as 11 

adequações, o qual já foi expirado, então comentou que esse seria o momento de finalizarem 12 

um parecer quanto às necessidades, ou não, de modificação e o que seria alterado. 13 

Reconheceu que precisavam ser ágeis nas tarefas de reformulação. Dando prosseguimento, 14 

informou que viu as normas acadêmicas e pontuou alguns itens. A partir da leitura desses, 15 

para que todos tomassem ciência, realçou alguns pontos. Primeiramente, tratou da questão da 16 

carga horária total do curso que, conforme a Resolução nº 14/2015/CONEPE, Art. 31, 17 

parágrafo único, dispõe que “Na estruturação de cada currículo a carga horária total para 18 

graduação só poderá ultrapassar a estabelecida pelo CNE até o limite de 10%”. Informou que 19 

já tinha observado essa questão e o curso de Sistemas de Informação estava, exatamente, no 20 

limite dos 10%. Em seguida, discorreu sobre componentes curriculares obrigatórios, optativos 21 

e eletivos, realçando que, segundo as normas, os componentes curriculares eletivos podem ser 22 

cursados até 8% da carga horária total do curso e serem computados como créditos optativos. 23 

Então, evidenciou que isso consta nas normas mas não no projeto pedagógico do curso de 24 

Sistemas de Informação. Inicialmente, os membros decidiram incluir um parágrafo que 25 

acrescentasse as informações do aproveitamento dos créditos eletivos. Porém, o prof. André 26 

Vinícius questionou se seria necessário, já que as normas do sistema acadêmico discorrem 27 

sobre isso. Por último, salientou a questão do não aproveitamento de componentes 28 

curriculares como atividades complementares, e sim de excedentes de atividades 29 

complementares como créditos optativos. Mas não houve muita dicussão, pois isso está 30 

previsto no PPC. Ressaltados esses pontos, a profa. Mai-Ly deu continuidade a leitura dos 31 

outros itens,  apresentou as alterações que já tinha sugerido e solicitou posicionamentos. Entre 32 

um posicionamento e outro, o NDE decidiu deliberar um papel para cada professor,  onde 33 

cada um iria observar os componentes curriculares que ministrava e se posicionar quanto à 34 

necessidade de mudança destes na estrutura curricular, inclusive a possibilidade de serem 35 

ministrados na modalidade a distância ou não. A presidente do NDE, profa. Mai-Ly Vanessa, 36 

também distribuiu a lista dos itens, elaborada por ela, para que todos analisassem 37 

minuciosamente e encaminhassem as sugestões de mudança para que ela inserisse na nova 38 

proposta e submetesse na próxima reunião. Nada mais havendo a tratar, a Presidente do NDE 39 
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agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos 40 

Santos, Assistente em Administração e servindo como secretário, lavrei a presente ata que, 41 

depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. Campus Universitário 42 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil e 43 

dezessete. 44 
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12.2 Conselho Departamental

1a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 11/01

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2017 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 11 de janeiro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Composição de banca examinadora para o aproveitamento de estudos (AE) dos

discentes Rônisson dos Santos (processo no. 23113.024149/2016-88) e Alcymar Marcolino

dos Santos (processo no. 23113.024144/2016-55);

3. Composição de banca examinadora para o processo seletivo de contratação de

Professor Substituto;

4. Definições/orientações sobre Trabalho de Conclusão de Curso;

5. O que ocorrer.
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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM ONZE DE 

JANEIRO DE DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos onze dias do mês de janeiro de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 3 

Informes; 2. Composição de banca examinadora para o aproveitamento de estudos (AE) dos 4 

discentes Rônisson dos Santos (processo nº 23113.024149/2016-88) e Alcymar Marcolino dos 5 

Santos (processo nº 23113.024144/2016-55); 3. Composição de banca examinadora para o 6 

processo seletivo de contratação de Professor Substituto; 4. Definições/orientações sobre 7 

Trabalho de Conclusão de Curso; 5. O que ocorrer.  Estiveram presentes os professores José 8 

Aélio de Oliveira Júnior (Chefe do Departamento), Joseval de Melo Santana (Subchefe do 9 

Departamento), Eugênio Rubens Cardoso Braz, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, André 10 

Vínícius Rodrigues Passos Nascimento, Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, o 11 

representante discente Emeson Santos de Oliveira e o Assistente em Administração Adilton 12 

Sales dos Santos. Justificaram as ausências os professores Alcides Xavier Benicasa e Andrés 13 

Ignácio Martínez Menéndez. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por 14 

haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. O prof. José Aélio iniciou a reunião 15 

apresentando a nova direção do campus, Prof. Dr. Marcelo Alves Mendes (Diretor) e Prof.ª 16 

Dr.ª Valéria Priscila de Barros (Vice-Diretora), aos conselheiros. Com a palavra, eles, de um 17 

modo geral, falaram das ideias deles para uma boa gestão e demonstraram reconhecimento da 18 

importância dos contatos virtuais, mas que priorizam o diálogo presencial. Motivo pelo qual, 19 

no momento, estão visitando e conversando com docentes, discentes e técnico-20 

administrativos. Teceram comentários sobre os instrumentos normativos e as especificidades 21 

do Campus Prof. Alberto Carvalho. A partir da exposição de ideias e do reconhecimento de 22 

problemas enfrentados pelo campus, pediram a colaboração de todos para uma boa gestão, 23 

como também a preservação do que estamos construindo e que é nosso, o Campus de 24 

Itabaiana. O Chefe e o Subchefe do DSI parabenizaram a nova direção em nome de todo o 25 

Conselho e, também, alertaram-nos das questões orçamentárias limitadas e da centralização 26 

das deliberações administrativas no Campus de São Cristóvão, destacando que vão continuar 27 

vivenciando isso. O prof. Marcelo e a profa. Valéria finalizaram agradecendo a todos pela 28 

atenção e apreço que lhes foram concedidos durante essa conversa. 2. Composição de banca 29 

examinadora para aproveitamento de estudos (AE) dos discentes Rônisson dos Santos 30 

(processo nº 23113.024149/2016-88) e Alcymar Marcolino dos Santos (processo nº 31 
23113.024144/2016-55). O prof. André Vinícius pediu a palavra e falou que os requerentes o 32 

procuraram porque cursaram Banco de Dados II (SINF0054), objeto da solicitação, com ele. 33 

Relatou que, apesar de reprovados, os discentes obtiveram a frequência mínima de 75%, o que 34 

os possibilita à submissão ao AE com a nota final mínima 5,0 como condição de eficiência. 35 

Então, baseados no que dispõe o Art. 3º da Resolução nº 20/2016/CONEPE: “O 36 

Aproveitamento de Estudos (AE) consiste na possibilidade que os alunos matriculados nos 37 

cursos regulares de graduação da UFS, com reprovação por média e frequência mínima de 38 

75% na disciplina cursada, têm de regularizar sua situação acadêmica, mediante prova ou 39 
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outros instrumentos de avaliação específicos”, os discentes solicitaram o AE. Após esses 40 

esclarecimentos, o Chefe do Departamento indicou os professores André Vínícius Rodrigues 41 

Passos Nascimento (presidente), Eugênio Rubens Cardoso Braz (membro), Methanias Colaço 42 

Rodrigues Júnior (membro) e José Aélio de Oliveira Júnior (suplente) para formação da banca 43 

examinadora. Colocado em votação para aprovação, os nomes indicados para composição da 44 

banca foram aprovados por unanimidade. 3. Composição de banca examinadora para o 45 

processo seletivo de contratação de Professor Substituto. O Chefe do Departamento 46 

informou que, com base no afastamento do prof. Andrés Ignácio Martínez Menéndez para 47 

assumir a coordenação do Núcleo de Tecnologia da Informação (NTI), fez a solicitação de 48 

abertura de processo seletivo para Professor Substituto, na qual já tinha indicado as 49 

disciplinas, o ponto e a banca examinadora, mas que ainda poderiam modificar, caso o 50 

Conselho achasse necessário. Informou que Programação, Sistemas de Informação Aplicados 51 

e Sistemas de Informação foram as matérias de ensino indicadas como objeto da seleção, 52 

abrangendo as disciplinas Programação III, Auditoria de Segurança de Sistemas, Tópicos 53 

Especiais de Programação, Gestão de Sistemas da Informação, Introdução à Ciência da 54 

Computação e Tecnologias de Desenvolvimento para Internet. O ponto foi “Polimorfismo em 55 

orientação objeto e sua aplicação com a linguagem JAVA”  e a banca examinadora composta 56 

pelos professores Eugenio Rubens Cardoso Braz (presidente), Alcides Xavier Benicasa 57 

(membro) e Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (membro). A professora Mai-Ly Vanessa 58 

declinou e foi substituída pelo professor André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento. O 59 

prof. José Aélio de Oliveira Júnior foi indicado como suplente. Os conselheiros não viram 60 

impedimentos que pudessem indeferir as disciplinas, ponto e banca indicada. Como o que 61 

estava em apreciação era a formação da banca examinadora, o Chefe do Departamento 62 

colocou em votação para aprovação. Sem questionamentos, a banca examinadora foi aprovada 63 

por unanimidade, composta pelos professores Eugênio Rubens Cardoso Braz (presidente),  64 

Alcides Xavier Benicasa (membro), André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento (membro) 65 

e José Aélio de Oliveira Júnior (suplente). 4. Definições/orientações sobre Trabalho de 66 

Conclusão de Curso. O Chefe do Departamento disse que constatou que há poucos trabalhos 67 

de conclusão de curso disponíveis no departamento para pesquisa e destacou que isso 68 

acontece porque os alunos não têm o comprometimento de entregá-los depois que a atividade 69 

é encerrada. Então viu a necessidade de uma padronização para que isso não acontecesse. O 70 

Conselho determinou e aprovou, por unanimidade, que os professores só encerrariam a 71 

atividade depois que o aluno entregasse a versão digital no departamento.  5. No que ocorrer, 72 

não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela 73 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente 74 

em Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por 75 

todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos onze 76 

dias do mês de janeiro de dois mil e dezessete.  77 
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2a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 08/02

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2017 do Conselho Departamental, que

acontecerá no dia 08 de fevereiro, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da

seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação dos Planos de Atividades Docentes (PADs) 2016.2;

3. O que ocorrer.
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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM OITO DE 

FEVEREIRO DE DOIS MIL E DEZESSETE 

Aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 3 

Informes; 2. Homologação dos Planos de Atividades Docentes (PADs) 2016.2; 3. O que 4 

ocorrer.  Estiveram presentes os professores José Aélio de Oliveira Júnior (Chefe do 5 

Departamento), Joseval de Melo Santana (Subchefe do Departamento), Eugênio Rubens 6 

Cardoso Braz, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Alcides Xavier Benicasa, André Vínícius 7 

Rodrigues Passos Nascimento, Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, o representante 8 

discente Emeson Santos de Oliveira e o Assistente em Administração Adilton Sales dos 9 

Santos. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu 10 

por iniciada. 1. Informes. O Chefe do DSI lembrou aos professores que desenvolvem projetos 11 

departamentais a necessidade de apresentação dos relatórios a cada semestre e a importância 12 

de ficar tudo documentado para casos de comprovações. Informou que foi uma recomendação 13 

do Deape e explicou que um projeto, quando aprovado, deve ter um término previsto. Caso 14 

não seja finalizado no prazo estipulado, deverá ser submetido, novamente, para aprovação da 15 

renovação. Os professores Joseval e Eugênio Rubens reconheceram que os projetos que 16 

desenvolvem não têm andando muito, mas por consequência das últimas greves que os 17 

tornam muito atribulados nos períodos letivos. Porém, ressaltaram que o mais importante de 18 

um projeto é o produto. 2. Homologação dos Planos de Atividades Docentes (PADs) 19 

2016.2. O Prof. José Aélio comunicou que, conforme orientações dadas sobre o cronograma, 20 

o prazo para o preenchimento do PAD pelos docentes já tinha expirado e que, como preza21 

pelo cumprimento das determinações da comissão gestora do PAD, agora é o momento da22 

fase da homologação pelo Conselho Departamental.  Com a finalidade de auxiliar os23 

professores no preenchimento, informou que preencheu o dele logo no início e se manteve24 

disposto para esclarecimentos de dúvidas. Dando prosseguimento, abriu um espaço para que25 

cada docente informasse as atividades que irão desempenhar durante o semestre letivo 2016.2,26 

as quais poderão ser atualizadas até o final do período. Um a um, os professores apresentaram27 

seus planos, informando as horas planejadas para dedicação em regência de classe, projetos,28 

orientações de discentes, entre outras atividades, durante a  semana, já que o contrato de29 

trabalho é semanal (40h ou 20h semanais). A Profª Mai-Ly Vanessa, mais uma vez, repetiu30 

que não conseguiu submeter o PAD para a chefia imediata por não atingir a carga horária,31 

mas justificou que isso se deu porque está com redução dos encargos didáticos, desde o32 

semestre letivo 2015.2, para viabilizar a participação dela no Doutorado Interinstitucional.33 

Ressaltou que o ato de autorização da redução é a portaria nº 089, de 27 de janeiro de 2016.34 

Em seguida, o Prof. José Aélio perguntou se alguém tinha algum questionamento. Como não35 

houve, submeteu todos os PADs dos professores do DSI, efetivos e substitutos, para36 

aprovação pelo Conselho Departamental. Os PADs 2016.2 foram aprovados por unanimidade,37 

mas com uma ressalva: a não submissão, mas com aprovação, do PAD da Profa. Mai-Ly38 

Vanessa Almeida Saucedo Faro por não ter atingido a carga horária por causa da redução dos39 
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40 

41 

42 

43 

44 

45 

seus encargos didáticos em sala de aula. No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais 

havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 

encerrada a reunião. E eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a 

presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil 

e dezessete.
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3a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 13/03

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a terceira reunião ordinária de 2017 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 13 de março, às 09h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação do resultado do processo seletivo simplificado para Professor Substi-

tuto, Edital no. 02/2017/PROGEP;

3. Ratificação da homologação ad referendum da mudança na composição da Co-

missão Examinadora do processo seletivo simplificado para Professor Substituto, Edital

no. 02/2017/PROGEP;

4. Apreciação da oferta 2017.1;

5. Apreciação da solicitação de prorrogação do afastamento do prof. Marcos Barbosa

Dósea para cursar o doutorado;

6. O que ocorrer.
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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TREZE DE 

MARÇO DE DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos treze dias do mês de março de dois mil e dezessete, às 09 (nove) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se o Conselho Departamental para discussão e análise da seguinte pauta: 1. 3 

Informes; 2. Homologação do resultado do processo seletivo simplificado para Professor 4 

Substituto, Edital nº 02/2017/PROGEP; 3. Ratificação da homologação ad referendum da 5 

mudança na composição da Comissão Examinadora do processo seletivo simplificado para 6 

Professor Substituto, Edital nº 02/2017/PROGEP; 4. Apreciação da oferta 2017.1; 5. 7 

Apreciação da solicitação de prorrogação do afastamento do prof. Marcos Barbosa Dósea para 8 

cursar o doutorado; 6. O que ocorrer.  Estiveram presentes os professores José Aélio de 9 

Oliveira Júnior (Chefe do Departamento), Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Alcides 10 

Xavier Benicasa, André Vínícius Rodrigues Passos Nascimento, Mai-Ly Vanessa Almeida 11 

Saucedo Faro, o representante discente Igor Terriaga Santos e o Assistente em Administração 12 

Adilton Sales dos Santos. Ausências justificadas dos professores Eugênio Rubens Cardoso 13 

Braz e Joseval de Melo Santana. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião 14 

por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. Por solicitação do prof. Methanias Colaço, 15 

foi colocado em apreciação a inclusão de mais um item na pauta: Apreciação do projeto de 16 

pesquisa “Uma infraestrutura tecnológica transparente para alavancar a educação”, um 17 

convênio entre Ministério Público (MP) e Tribunal de Contas do Estado de Sergipe 18 

(TCE/SE). A inclusão do item na pauta foi aprovada por unanimidade, passando este a ser o 19 

sexto e o que ocorrer o sétimo. Dando prosseguimento, o prof. José Aélio informou que na 20 

última reunião do Conselho de Centro foi apresentado o resultado de uma pesquisa feita com 21 

os discentes em relação ao nível de satisfação com o campus e que questionou a veracidade 22 

das informações no item “avaliação dos laboratórios de SI”, pois os laboratórios obtiveram 23 

um índice de aprovação de 18%, o que considerou um absurdo, dadas as precariedades dos 24 

mesmos e as reclamações advindas dos alunos. 2. Homologação do resultado do processo 25 

seletivo simplificado para Professor Substituto, Edital nº 02/2017/PROGEP. O Chefe do 26 

Departamento, prof. José Aélio, membro da comissão examinadora, justificou as ausências 27 

dos professores Eugênio Rubens Cardoso Braz e Joseval de Melo Santana, 1º e 2º 28 

examinadores da seleção, e, em seguida, narrou, minuciosamente, como se deram as etapas do 29 

concurso. Realçou que, dos dezoito candidatos inscritos, somente sete compareceram, dos 30 

quais quatro foram aprovados. Dando prosseguimento, apresentou o resultado final por ordem 31 

de classificação: THIAGO DA SILVA ALMEIDA (1º colocado), com uma média final de 32 

63,16 (sessenta e três vírgula dezesseis pontos); JULI KELLE GÓIS COSTA (2º colocado), 33 

com uma média final de 61,76 (sessenta e um vírgula setenta e seis pontos); OTÁVIO 34 

CORDEIRO SIQUEIRA DE OLIVEIRA (3º colocado), com uma média final de 55,00 35 

(cinquenta e cinco pontos) e FÁBIO NASCIMENTO SANTOS (4º colocado), com uma 36 

média final de 50,00 (cinquenta pontos). O prof. José Aélio destacou que todas as 37 

informações sobre o processo seletivo constavam nas atas de cada etapa do concurso e faziam 38 

parte das peças processuais (processo nº 23113.002967/2017-19), bem como a lista de 39 
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presença e o quadro geral de notas. Feitas essas explanações, colocou em votação para 40 

aprovação o resultado da seleção para Professor Substituto. Sem questionamentos, o Conselho 41 

Departamental aprovou por unanimidade o resultado final do concurso. 3. Ratificação da 42 

homologação ad referendum da mudança na composição da Comissão Examinadora do 43 
processo seletivo simplificado para Professor Substituto, Edital nº 02/2017/PROGEP. O 44 

Chefe do Departamento informou que a banca foi formada, inicialmente, pelos professores 45 

Eugênio Rubens Cardoso Braz (presidente), Alcides Xavier Benicasa (membro), André 46 

Vinícius Rodrigues Passos Nascimento (membro) e José Aélio de Oliveira Júnior (suplente), 47 

mas que os professores Alcides Xavier Benicasa e André Vinícius Rodrigues Passos 48 

Nascimento declinaram por apresentarem impedimentos com alguns candidatos inscritos e 49 

deferidos. Então, em virtude da urgência em recompô-la, indicou e aprovou, ad referendum,  a 50 

nova comissão examinadora com os seguintes nomes: Prof. Eugênio Rubens Cardoso Braz 51 

(presidente); Prof. Joseval de Melo Santana (membro); Prof. José Aélio de Oliveira Júnior 52 

(membro) e Profa. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro (suplente). Colocado em votação 53 

para aprovação, a ratificação da homologação ad referendum da composição da comissão 54 

examinadora foi aprovada por unanimidade. 4. Apreciação da oferta 2017.1. Construída 55 

conjuntamente, procurando atender às diversas solicitações discentes e docentes, a oferta 56 

2017.1 foi apresentada, na qual, além de todas as disciplinas obrigatórias de cada período, 57 

foram incluídas as seguintes disciplinas optativas: Tópicos Especiais de Programação; 58 

Tópicos Especiais de Sistemas de Informação; Tópicos Especiais de Sistemas Distribuídos; 59 

Sistema de Tempo Real; Introdução à Ciência da Computação, que é ofertada no período 60 

noturno para o curso de Física, mas que também atende solicitações discentes de Sistemas de 61 

Informação (SI) e Inglês Instrumental, que será ofertada no período da tarde, com reserva de 62 

15 vagas para SI. Foi informado, também, que haverá uma turma de Programação I para 63 

repetentes. O prof. José Aélio ressaltou que temos bom número de disciplinas optativas na 64 

oferta e que isso tende a melhorar com o retorno de dois professores que estão afastados para 65 

conclusão do doutorado. Ainda destacou que, como muitas optativas estão vinculadas a certos 66 

períodos, manteve uma preocupação em não haver choque entre elas e algumas obrigatórias 67 

desses períodos. Em seguida, compartilhou uma novidade: disse que, em algumas disciplinas, 68 

além das 50 vagas para SI, reservou algumas vagas para os cursos do Departamento de 69 

Computação (DComp), incentivando a matrícula de discentes desse Departamento em 70 

disciplinas do DSI. O discente Jeferson Ricardo, transmitindo solicitações discentes, 71 

questionou sobre a possibilidade de ser ofertada uma outra optativa no período da tarde. O 72 

Chefe do Departamento disse que não é possível porque o curso é matutino, mas que nada 73 

impede que os alunos solicitem formalmente e, caso haja professor disponível e interessado, a 74 

solicitação poderá ser atendida, desde que comprovada documentalmente. O discente ainda 75 

sugeriu a oferta de uma disciplina optativa com uma abordagem para Desenvolvimento Web 76 

em PHP. O prof. José Aélio disse que o Professor Substituto que substituirá o prof. Marcos 77 

Dósea, caso se identifique com  a área e tenha interesse, poderá ministrar a disciplina Tópicos 78 

Especiais de Sistemas de Informação com essa abordagem. Dando prosseguimento, colocou 79 

em votação para aprovação a oferta 2017.1. A aprovação foi por unanimidade, mas 80 

condicionada à ratificação pelo Colegiado. 5. Apreciação da solicitação de prorrogação do 81 
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afastamento do prof. Marcos Barbosa Dósea para cursar o doutorado. O Chefe do 82 

Departamento tinha em mãos toda a documentação necessária para a solicitação da 83 

prorrogação, que foi encaminhada pelo prof. Marcos Dósea. Porém, constatou que essa 84 

documentação precisava ser anexada ao processo do pedido inicial do afastamento, o qual 85 

ainda não tinha chegado ao DSI. Falou que não se oporia à aprovação, mas precisava aguardar 86 

a chegada do processo no DSI. Após algumas discussões, a profa. Mai-Ly sugeriu que a 87 

prorrogação não fosse colocada em apreciação. O Chefe aprovaria ad referendum e a 88 

ratificação da provação seria na próxima reunião. Todos concordaram com a sugestão da 89 

profa, Mai-Ly e deram o ponto por encerrado. 6. Apreciação do projeto de pesquisa “Uma 90 

infraestrutura tecnológica transparente para alavancar a educação”, um convênio entre 91 
Ministério Público (MP) e Tribunal de Contas do Estado de Sergipe (TCE/SE). O prof. 92 

Methanias explicou que o projeto vai durar seis meses e beneficiará dois professores e dois 93 

alunos com bolsa. O projeto trata do desenvolvimento de um aplicativo de celular para 94 

denunciar irregularidades na educação. A população terá acesso ao aplicativo e poderá 95 

registrar através de textos e imagens, que serão enviadas a uma base de dados, possíveis 96 

irregularidades no âmbito da educação.  Destacou que, inicialmente, a base de dados ficará no 97 

TCE e depois poderá ser transferida, desde que haja recursos, para servidores do Núcleo de 98 

Tecnologia da Informação da Universidade. Ressaltou que o projeto vai beneficiar a 99 

Universidade porque ela terá uma base de dados de pesquisa e essa base de dados vai poder 100 

ser acessada pelo MP e pelo TCE. Disse que já vem lutando há alguns meses para dar início 101 

aos trâmites necessários para a efetivação do projeto. Após esses esclarecimentos, o prof. José 102 

Aélio colocou em votação para aprovação o projeto que o prof. Methanias Colaço irá 103 

desenvolver: “Apreciação do projeto de pesquisa “Uma infraestrutura tecnológica 104 

transparente para alavancar a educação”, um convênio entre Ministério Público (MP) e 105 

Tribunal de Contas do Estado de Sergipe (TCE/SE)”. Sem discussões, o projeto foi aprovado 106 

por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela 107 

presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente 108 

em Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por 109 

todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos treze 110 

dias do mês de março de dois mil e dezessete.  111 
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4a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 12/04

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a quarta reunião ordinária de 2017 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 12 de abril, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Ratificação da homologação ad referendum da prorrogação do afastamento do prof.

Marcos Barbosa Dósea para conclusão do doutorado;

3. Ratificação da homologação ad referendum do afastamento da profa. Mai-ly Va-

nessa Almeida Saucedo Faro para conclusão do doutorado;

4. O que ocorrer.
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ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM DOZE DE ABRIL DE 

DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos doze dias do mês de abril de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Conselho Departamental do curso de Sistemas de Informação se reuniu para 3 

discussão e análise da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Ratificação da homologação ad 4 

referendum da prorrogação do afastamento do prof. Marcos Barbosa Dósea para conclusão do 5 

doutorado; 3. Ratificação da homologação ad referendum do afastamento da profa. Mai-Ly 6 

Vanessa Almeida Saucedo Faro para conclusão do doutorado; 4. O que ocorrer. Estiveram 7 

presentes os professores José Aélio de Oliveira Júnior (Chefe do Departamento), Eugênio 8 

Rubens Cardoso Braz, Alcides Xavier Benicasa, André Vínícius Rodrigues Passos 9 

Nascimento, o representante discente Emeson Santos de Oliveira e o Assistente em 10 

Administração Adilton Sales dos Santos. Ausências justificadas dos professores Joseval de 11 

Melo Santana, Methanias Colaço Rodrigues Júnior e Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro. 12 

O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por 13 

iniciada. 1. Informes. O discente Emeson pediu a palavra para enfatizar, mais uma vez, o 14 

retardo na ativação dos condicionadores de ar das salas de aula. O discente e  o Chefe do 15 

Departamento expuseram que cobram, frequentemente, posicionamento da direção do 16 

Campus no tocante aos condicionadores de ar e aos novos quadros para as salas de aulas. 17 

Quanto a estes, narraram que o diretor os cientificou de um problema com o pedido dos novos 18 

quadros, resultando em uma nova solicitação e mais tempo para a concretização da instalação 19 

dos mesmos nas salas de aula. O prof. André Vinícius se pronunciou e pediu ao Chefe do DSI 20 

que fizesse uma solicitação à Direção pedindo que contabilizasse os laboratórios de ensino de 21 

SI como salas de aulas, já que são usados para tal finalidade. O prof. José Aélio informou que 22 

já tinha discutido isso com ele, tanto em relação aos quadros quanto aos projetores. 2. 23 

Ratificação da homologação ad referendum da prorrogação do afastamento do prof. 24 
Marcos Barbosa Dósea para conclusão do doutorado. O Chefe do Departamento explicou 25 

que aprovou esse ato, mas que sujeito à aceitação posterior pelo Conselho Departamental. 26 

Informou que deliberou, isoladamente, devido à urgência para que a solicitação, constante no 27 

processo nº 23113.010523/2014-04, logo fosse apreciada pelo Conselho de Centro. Por isso, 28 

homologou, ad referendum, a prorrogação do afastamento do prof. Marcos Barbosa Dósea, no 29 

período de 1º/05/2017 a 17/03/2018, para conclusão do Doutorado em Ciência da 30 

Computação na linha de pesquisa em Engenharia de Software. Colocou em votação para 31 

aprovação a ratificação da homologação. O Conselho Departamental ratificou a homologação, 32 

aprovando-a por unanimidade. 3. Ratificação da homologação ad referendum do 33 

afastamento da profa. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro para  conclusão do 34 
doutorado. Caso análogo ao do prof. Marcos Barbosa Dósea, explanou que aprovou, 35 

também, isoladamente, dada a urgência da tramitação do processo para que logo fosse 36 

apreciado pelas instâncias superiores, mas que sujeito à aceitação posterior por parte do 37 

Conselho Departamental. Como deliberou, ad referendum, pela homologação do afastamento 38 

da profa. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, pelo período de 12/05/2017 a 24/12/2019, 39 
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para conclusão do Doutorado em Administração pela UFBA, convênio Dinter, colocou em 40 

votação para aprovação a ratificação da homologação ad referendum. O Conselho 41 

Departamental ratificou a homologação, aprovando-a por unanimidade. No que ocorrer, o 42 

prof. José Aélio informou que o Professor Substituto, aprovado no último concurso (Edital nº 43 

02/2017/PROGEP), Thiago da Silva Almeida, já tinha sido convocado para substitutir o prof. 44 

Andrés Ignácio. O discente Emeson, ciente da possibilidade de afastameento da profa. Mai-Ly 45 

Vanessa, pediu a permanência do Professor Substituto Leonardo Bezerra Júnior no DSI. O 46 

Chefe do Departamento disse que isso era algo que ainda tinha de ser visto, pois o professor 47 

está substituindo o docente efetivo José Carlos da Silva, o qual tem o retorno previsto para 48 

maio/2017, além de depender da efetivação do afastamento da profa. Mai-Ly Vanessa. Mas, 49 

disse que, possivelmente, realizarão um novo concurso,  pois o prof. Leonardo só poderá 50 

permanecer como Professor Substituto até novembro deste ano. Nada mais havendo a tratar, o 51 

Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 52 

Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, depois de 53 

lida e aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto 54 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos doze dias do mês de abril de dois mil e dezessete.  55 
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5a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 10/05

O Chefe de Departamento, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa Senho-

ria para a quinta reunião ordinária de 2017 do Conselho Departamental, que acontecerá

no dia 10 de maio, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Liberação dos professores Methanias Colaço e André Vinicius, a pedido da diretoria

de TI do IFS, para ministrarem curso de capacitação em Modelagem de Processos;

3. Eleição para Chefe e Subchefe do DSI;

4. O que ocorrer.
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ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM DEZ DE MAIO DE 

DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos dez dias do mês de maio de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Conselho Departamental do curso de Sistemas de Informação se reuniu para 3 

discussão e análise da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Liberação dos professores Methanias 4 

Colaço e André Vinicius, a pedido da diretoria de TI do IFS, para ministrarem curso de 5 

capacitação em Modelagem de Processos; 3. Eleição para Chefe e Subchefe do DSI; 4. O que 6 

ocorrer. Estiveram presentes os professores José Aélio de Oliveira Júnior (Chefe do 7 

Departamento), Joseval de Melo Santana (Subchefe), Alcides Xavier Benicasa, André 8 

Vínícius Rodrigues Passos Nascimento, Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, o 9 

representante discente Emeson Santos de Oliveira e o Assistente em Administração Adilton 10 

Sales dos Santos. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver 11 

quórum e deu por iniciada. 1. Informes. O Diretor-Presidente da Itatech Jr., Ednilson Messias 12 

Castro dos Santos, presente na reunião na condição de convidado, logo pediu a palavra e 13 

apresentou uma proposta de realização do evento "SEMINFO EXPRESS" nos dias 20 e 21 de 14 

junho. Ele apresentou a estrutura e a forma concisa de como seria o evento, além de mostrar 15 

justificativas para a realização desse evento em substituição à tradicional Semana de 16 

Informática (Seminfo). Realçou alguns dos motivos que fizeram com que a última edição da 17 

Semana de Informática não fosse realizada, a exemplo da longa greve ocorrida em grande 18 

parte das Universidades. O estudante disse que ele e os demais integrantes da Empresa Júnior 19 

viam a necessidade de promoverem, ainda em 2017.1, um evento que pudesse corrigir a 20 

situação embaraçosa que se criou perante alunos e patrocinadores em relação a não realização 21 

da última edição da Seminfo. Destacou que seria um evento de forma mais enxuta e que não 22 

os impediria de planejarem, organizarem e realizarem a tradicional Seminfo ainda neste 23 

período. Em seguida, o prof. Alcides Benicasa pediu a palavra e fez algumas considerações. 24 

Observou que o formato das edições passadas do evento era composto por palestras, oficinas e 25 

apresentações de trabalhos científicos, e que uma redução ou modificação desse formato 26 

poderia prejudicar o desenvolvimento geral do evento. Por outro lado, enfatizou que está de 27 

acordo com a execução do evento proposto, porém com denominação diferente de Seminfo. 28 

Após as colocações do discente Ednilson de Castro e do prof. Alcides Benicasa, o prof. José 29 

Aélio colocou em discussão a indicação de uma outra denominação para o evento e a 30 

apreciação do período proposto para realização. O nome indicado para o evento foi “TI 31 

Express”. O prof. José Aélio explicou que pontos de apreciação não são recomendáveis serem 32 

postos em deliberação nos informes, mas, dada a urgência para aprovação, pois não haveria 33 

tempo de ser apreciado na próxima reunião, colocou, em caráter excepcional, em votação para 34 

aprovação a denominação e o período de realização do evento. Por unanimidade, o Conselho 35 

Departamental aprovou o evento, sua denominação (TI Express) e o período de realização 36 

(dias 20 e 21 de junho). 2. Liberação dos professores Methanias Colaço e André Vinicius, 37 

a pedido da diretoria de TI do IFS, para ministrarem curso de capacitação em 38 
Modelagem de Processos.  O professor André Vinicius comunicou que a Diretoria de 39 
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Tecnologia da Informação do Instituto Federal de Sergipe (IFS) o convidou e o prof. 40 

Methanias Colaço para ministrarem um curso de capacitação em Modelagem de Processos. 41 

Destacou que o IFS fez a aquisição do mesmo sistema integrado da UFRN, que também é 42 

utilizado pela UFS, e iniciou um projeto de Modelagem de Processos para documentar e 43 

adaptar o novo sistema à realidade da Instituição. Nessa iniciativa, dois alunos do curso de 44 

Bacharelado em Sistemas de Informação do Campus de Itabaiana foram selecionados como 45 

Bolsistas para participar do Projeto. Como a diretoria do IFS, em função desse projeto, está 46 

precisando capacitar os bolsistas e demais colaboradores em Modelagem de Processos, com 47 

base na Lei nº 12.772, de 28 de dezembro de 2012,  Art. 21, inciso IX, identificou a 48 

possibilidade dos professores, mesmo em regime de dedicação exclusiva,  ministrarem o 49 

curso de capacitação condicionado à aprovação do Conselho Departamental. Após a fala do 50 

prof. André Vinícius, o prof. José Aélio colocou em votação para aprovação a liberação dos 51 

professores André Vinícius e Methanias Colaço. Os conselheiros não viram impedimentos e 52 

aprovaram a liberação por unanimidade.  3. Eleição para Chefe e Subchefe do DSI. Como 53 

todos tinham conhecimento do término da atual gestão em 03 (três) de junho, conforme 54 

exposto na reunião anterior, já estavam preparados para realização de um nova eleição.  O 55 

Chefe do Departamento comentou sobre a ótima experiência adquirida e fez agradecimentos a 56 

todos pela compreensão e contribuição durante a gestão dele. Relembrou o que preceitua o 57 

Art. 51 do Estatuto da UFS: “O Chefe e o Subchefe de cada Departamento serão nomeados 58 

pelo Reitor dentre os Professores da carreira de Magistério Superior, indicados em listas 59 

tríplices após eleição pela maioria absoluta dos membros do respectivo Conselho de 60 

Departamento, e terão mandato de 02 (dois) anos, renovável apenas uma vez”.   Havendo 61 

quórum legal estabelecido por 07 (sete) conselheiros presentes de um total de 10, a Profa. 62 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e o Assistente em Administração, Adilton Sales dos 63 

Santos, foram indicados como escrutinadores para dar início ao pleito. Finalizada a votação, 64 

os escrutinadores apresentaram o resultado que segue. Eleição para Chefe do Departamento 65 

de Sistemas de Informação: 1º escrutínio -  professor Alcides Xavier Benicasa, com 06 (seis) 66 

votos, como primeiro nome para Chefe do DSI; 2º escrutínio -  professor André Vinícius 67 

rodrigues Passos Nascimento, com 05 (cinco) votos, como segundo nome para Chefe do DSI; 68 

3º escrutínio -  professor José Aélio de Oliveira Júnior, com 05 (cinco) votos, como terceiro 69 

nome para Chefe do DSI. Eleição para Subchefe do Departamento de Sistemas de 70 

Informação: 1º escrutínio -  professor José Aélio de Oliveira Júnior, com 06 (seis) votos, 71 

como primeiro nome para Subchefe do DSI; 2º escrutínio -  professor André Vinícius 72 

Rodrigues Passos Nascimento, com 05 (cinco) votos, como segundo nome para Subchefe do 73 

DSI; 3º escrutínio -  professor Joseval de Melo Santana, com 05 (votos), como terceiro nome 74 

para Subchefe do DSI. Dados esses resultados, foram indicados em lista tríplice para Chefe do 75 

DSI, os seguintes nomes: 1º nome –  Alcides Xavier Benicasa; 2º nome –  André Vinícius 76 

Rodrigues Passos Nascimento; 3º nome –  José Aélio de Oliveira Júnior. Para Subchefe do 77 

DSI, foram indicados em lista tríplice os seguintes nomes: 1º nome – José Aélio de Oliveira 78 

Júnior; 2º nome – André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento; 3º nome – Joseval de Melo 79 

Santana. Assim, o Conselho Departamental ratificou os nomes dos professores Dr. Alcides 80 

Xavier Benicasa como novo Chefe do DSI e o Dr. José Aélio de Oliveira Júnior como 81 
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Subchefe. No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do 82 

Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton 83 

Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e 84 

aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto 85 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos dez dias do mês de abril de dois mil e dezessete.  86 
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6a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 14/06

O Chefe do Departamento de Sistemas de Informação, Prof. Dr. Alcides Xavier Beni-

casa, convoca Vossa Senhoria para a sexta reunião ordinária do ano de 2017 do Conselho

Departamental, que ocorrerá no dia 14 de junho, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para

tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Prorrogação da função de Coordenador da ITATECH GROUP JR do Prof. José

Aélio de Oliveira Júnior, pelo peŕıodo de seis meses;

3. Solicitação de lista ferramentas/softwares a serem utilizadas nas disciplinas que

possuem laboratório durante o peŕıodo letivo de 2017.1. Motivo: direcionamento de

Técnico de TI para instalação e/ou análise de funcionamento dos softwares solicitados;

4. Apreciação da proposta da direção do campus acerca da implantação da subsede

da ADUFS no Campus Prof. Alberto Carvalho;

5. Apreciação da proposta da direção do campus acerca da implantação do Centro de

Formação de Professores de Itabaiana;

6. O que ocorrer.
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ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUATORZE DE 

JUNHO DE DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Conselho Departamental do curso de Sistemas de Informação se reuniu para 3 

discussão e análise da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Prorrogação da função de Coordenador 4 

da ITATECH GROUP JR do Prof. José Aélio de Oliveira Júnior, pelo período de seis meses; 5 

3. Solicitação de lista ferramentas/softwares a serem utilizadas nas disciplinas que possuem 6 

laboratório durante o período letivo de 2017.1. Motivo: direcionamento de Técnico de TI para 7 

instalação e/ou análise de funcionamento dos softwares solicitados; 5. Apreciação da proposta 8 

da Direção do Campus acerca da implantação da subsede da Associação dos Docentes da 9 

Universidade Federal de Sergipe (ADUFS) no Campus Prof. Alberto Carvalho; 6. Apreciação 10 

da proposta da Direção do Campus acerca da implantação do Centro de Formação de 11 

Professores da Educação Básica de Itabaiana; 7. O que ocorrer. Estiveram presentes os 12 

professores Alcides Xavier Benicasa (Chefe do Departamento), Eugênio Rubens Cardoso 13 

Braz, André Luís Meneses Silva, André Vínícius Rodrigues Passos Nascimento, o Assistente 14 

em Admiistração Adilton Sales dos Santos, os  discentes Emeson Santos de Oliveira 15 

(representante), João Paulo Feitosa Barboza (convidado) e Paulo David Almeida da Silva 16 

(convidado). O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quórum e 17 

deu por iniciada. 1. Informes. O Chefe do Departamento informou que estava ocorrendo uma 18 

reunião extraordinária do Conselho de Centro, motivo pelo qual o Diretor precisou ser rápido 19 

na explanação dele no tocante ao Centro de Formação de Professores, e que a coincidência do 20 

horário com esta reunião o impossibilitou de participar. Ainda comentou que falou com o 21 

Subchefe, prof. José Aélio, para que ele pudesse substituí-lo, mas por problemas de saúde ele 22 

não pode comparecer. Reforçou a necessidade de disponibilização dos planos de ensino no 23 

Sigaa, dado o início do período, e manifestou uma preocupação dele e do Técnico-24 

Administrativo do DSI, Adilton Sales dos Santos: a não disponibilização dos programas das 25 

disciplinas ministradas nos devidos períodos. No tocante a essa questão, destacou que há dois 26 

ambientes distintos: um em que o professor lança os conteúdos, métodos avaliativos, 27 

metodologia e bibliografia e outro em que o departamento deve lançar o programa de todas as 28 

disciplinas para que fique acessível no portal público do Sigaa. Porém, ressaltou que não há 29 

uma migração dos dados cadastrados pelos docentes para esse portal público. Para ser mais 30 

claro, exemplificou demonstrando que o último programa cadastrado de Inteligência Artificial 31 

(IA) foi o de 2012.1. Dessa forma, os alunos que cursaram IA depois desse período só tem 32 

acesso a esse programa cadastrado, mas que, posteriormente, pode ter ocorrido alterações. 33 

Participou que o programa é o desdobramento do conteúdo da ementa e a ideia é recadastrar 34 

os programas a cada período ou somente incluir as alterações, caso haja. Comentou que um 35 

programa pode não ser alterado a todo período, mas, no caso da questão em comento, é a 36 

falha pelo não cadastramento. Para ratificar esse posicionamento, informou que não há 37 

nenhum programa cadastrado das disciplinas que foram desmembradas no novo Projeto 38 

Pedagógico do Curso. Algumas discussões foram colocadas, em virtude dos professores não 39 
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entenderem porque não havia uma migração de dados de um ambiente para outro, o que 40 

ocasiona um retrabalho. Para finalizar essa discussão, o Chefe do Departamento comunicou 41 

que iriam refazer esse trabalho desde 2013 e precisaria dos programas de todas as disciplinas 42 

ministradas por cada professor a cada período. Ainda salientou que, a partir de agora, a cada 43 

período os programas seriam apresentados e submetidos ao colegiado, já que atribuição dessa 44 

instância aprova-los semestralmente. Dando prosseguimento aos informes, fez alguns 45 

lembretes: informou o prazo final para preparação dos PADs, os quais devem ser 46 

homologados na próxima reunião; comunicou a mudança do período de realização da TI 47 

Express que, inicialmente, foi aprovada para os dias 20 e 21, porém, dada a indisponibilidade 48 

do auditório no dia 21, foi mudada para os dias 19 e 20 de junho; reforçou o período de 49 

matrícula em TCC I e II; fez alguns comentários sobre a disciplina Tópicos Especiais de 50 

Sistemas de Informação, com uma abordagem para o Enade, relatando os dias e horários, 51 

como também os tópicos que serão abordados, baseado numa ideia já apresentada pelos 52 

professores; comentou que, a partir de uma sugestão do professor Andrés Menéndez, está 53 

estudando a possibilidade  de premiar, durante a TI Express, o aluno do DSI com melhor 54 

desempenho no Enade 2014, o qual obteve a maior nota da Instituição e de Sergipe. Para 55 

finalizar a sessão de informes, o prof. Alcides participou ao colegiado um fato ocorrido no dia 56 

da colação de grau (10/06) e que foi muito constrangedor. Disse que o discente Tadeu 57 

Reinaldo da Silva foi impedido de colar grau porque o nome dele não estava na lista dos 58 

graduandos 2016.2 e que, possivelmente, o problema ocorreu porque no histórico dele o 59 

Enade estava como componente curricular pendente. Finalizou informando que ele, o Diretor 60 

do Campus e o Assistente em Administração, Adilton Sales dos Santos, tentaram mostrar a 61 

mesa organizadora que o aluno tinha integralizado todos os créditos e estava apto a colar grau, 62 

mas a mesa só permitiu que ele entrasse formado com os demais graduandos sem ser chamado 63 

para receber o canudo no ato da colação. 2. Prorrogação da função de Coordenador da 64 

ITATECH GROUP JR do Prof. José Aélio de Oliveira Júnior, pelo período de seis 65 
meses. Foi relatado que o prof. José Aélio foi nomeado coordenador da Itatech Jr. em agosto 66 

de 2016 pelo período de seis meses, numa espécie de rodízio em que todos passariam pela 67 

coordenação da empresa, conforme consta registrado na ata da primeira reunião extraordinária 68 

de 2016. O prof. Alcides também relatou que o prof. Aélio foi procurado e disse que se 69 

manteria na coordenação, caso o mandato fosse prorrogado por mais seis meses. Sendo assim, 70 

atendendo ao interesse do prof. Aélio, o Chefe do Departamento disse que não era momento 71 

para indicações e sim de aprovação da prorrogação do mandato da atual coordenação da 72 

Empresa Júnior do DSI. Os membros do Conselho não se opuseram a prorrogação e 73 

aprovaram por unanimidade a continuidade da atual coordenação por mais seis meses, o qual 74 

finalizará em agosto de 2017. 3. Solicitação de lista ferramentas/softwares a serem 75 

utilizadas nas disciplinas que possuem laboratório durante o período letivo de 2017.1. 76 

Motivo: direcionamento de Técnico de TI para instalação e/ou análise de funcionamento 77 
dos softwares solicitados.  O prof. Alcides simplificou essa questão e informou que é um 78 

trabalho que parte dos professores que dão aula nos laboratórios, os quais devem passar a lista 79 

atualizada dos programas  ao Departamento para que o Técnico de TI, Breno Santana Santos, 80 

instale e/ou analise o funcionamento dos softwares solicitados. O Técnico de TI disse que, por 81 
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ter sido aluno do curso, já conhece todas as ferramentas e isso facilitará a instalação. 5. 82 

Apreciação da proposta da Direção do Campus acerca da implantação da subsede da 83 

Associação dos Docentes da Universidade Federal de Sergipe (ADUFS) no Campus Prof. 84 
Alberto Carvalho. Conforme explanado pelo Diretor do Campus na reunião do colegiado, os 85 

conselheiros não colocaram nenhuma objeção à proposta e ressaltaram que, além de ser um 86 

reconhecimento ao Campus, contribui para a melhoria na resolução de problemas dos 87 

sindicalizados, pois os mesmos não precisarão se deslocar para o Campus de São Cristóvão. 88 

Nesse sentido, aprovaram por unanimidade, dando um posicionamento do DSI para que o 89 

prof. Alcides levasse à reunião do Conselho de Centro. 6. Apreciação da proposta da 90 

Direção do Campus acerca da implantação do Centro de Formação de Professores da 91 
Educação Básica de Itabaiana.  Diferentemente da questão anterior, esse item demandou 92 

uma maior discussão. Alguns comentários foram destacados, a exemplo do desconhecimento 93 

da possibilidade de perda do terreno e a construção de um centro de formação em substituição 94 

a proposta inicial de construção de uma didática. O prof. Alcides disse que o Diretor foi muito 95 

claro quando apresentou a relação entre a Universidade e a sociedade. Porém, considerou que 96 

a proposta, Formação de Professores da Educação Básica, foge um pouco daquilo que foi dito 97 

e que dá sustentação a relação mantida entre a Universidade e a sociedade. Além disso, 98 

acrescentou o seguinte questionamento: Se a proposta inicial era construir uma didática, 99 

porque não permanecer na tentativa de consolidar o que já foi sugerido? E mais ainda: Mesmo 100 

construindo um centro de formação, haverá recursos para mantê-lo, conforme demonstrado? 101 

Feitas essas considerações, o professor Alcides, após algumas discussões entre os presentes, 102 

pediu a opinião de cada um para que pudesse levar o posicionamento do Conselho 103 

Departamental ao Conselho de Centro na próxima reunião. Baseados na apresentação do prof. 104 

Marcelo Mendes da Silva, durante a sessão de informes da reunião do colegiado, e dos 105 

questionamentos de cada um dos presentes, os quais atentaram para o papel da Universidade 106 

dentro da sociedade, o conselheiros reprovaram, por unanimidade, a proposta apresentada 107 

pelo Diretor do Campus. No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o 108 

Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 109 

Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, depois de 110 

lida e aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto 111 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e dezessete.  112 
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7a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 12/07

O Chefe do Departamento de Sistemas de Informação, Prof. Dr. Alcides Xavier Benicasa,

convoca Vossa Senhoria para a sétima reunião ordinária do ano de 2017 do Conselho

Departamental, que ocorrerá no dia 12 de julho, às 14h, na sala de reuniões do DSI, para

tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Recondução dos representantes discentes a mais um ano de mandato;

3. Homologação dos Planos de Atividades Docentes (PADs) 2017.1;

4. Apreciação da previsão da oferta 2017.2;

5. Ratificação da homologação, ad referendum, da ação de extensão “Lançamento do

livro Tecnologia e Mediação e mesa redonda Tecnologia e Mediação: o exemplo Big Data”

que ocorrerá no dia 19 de julho de 2017, tendo como palestrante o prof. Methanias Colaço

Rodrigues Júnior.

6. O que ocorrer.
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ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM DOZE DE JULHO DE 

DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos doze dias do mês de julho de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Conselho Departamental de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e 3 

análise da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Recondução dos representantes discentes a mais um 4 

ano de mandato; 3. Homologação dos Programas de Atividades Docentes (PADs) 2017.1; 4. 5 

Apreciação da previsão da oferta 2017.2; 5. O que ocorrer. Estiveram presentes os professores 6 

Alcides Xavier Benicasa (Chefe do Departamento), José Aélio de Oliveira Júnior (Subchefe), 7 

Joseval de Melo Santana, Eugênio Rubens Cardoso Braz, José Carlos da Silva, André Luís 8 

Meneses Silva, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, o representante discente Emeson Santos 9 

de Oliveira, o Assistente em Administração Adilton Sales dos Santos e o diretor do campus, 10 

prof. Marcelo Alves Mendes. Ausência justificada do prof. André Vínícius Rodrigues Passos 11 

Nascimento. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quórum e 12 

deu por iniciada. 1. Informes. O prof. Alcides Benicasa colocou em apreciação a inclusão de 13 

mais um item na pauta: Ratificação da homologação, ad referendum, da ação de extensão 14 

“Lançamento do livro Tecnologia e Mediação e mesa redonda Tecnologia e Mediação: o 15 

exemplo Big Data” que ocorrerá no dia 19 de julho de 2017, tendo como palestrante o prof. 16 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior. A inclusão do item na pauta foi aprovada por 17 

unanimidade, passando este a ser o quinto e o que ocorrer o sexto. 2. Recondução dos 18 

representantes discentes a mais um ano de mandato. Os atuais representantes, Emeson 19 

Santos de Oliveira (1º membro), Bárbara Oliveira dos Santos (2º membro) e Igor Terriaga 20 

Santos (suplente), foram empossados em 04 (quatro) de maio de 2016. Como a representação 21 

discente no Conselho Departamental se dá por eleição e com a duração do mandato fixado em 22 

e 01 (um)ano, podendo ser renovado uma vez, os alunos foram consultados e manifestaram 23 

interesse na permanência por mais um ano. Baseado no interesse dos representantes discentes 24 

e no que dispõe as normas acadêmicas a esse respeito, o Chefe do Departamento colocou em 25 

discussão para apreciação e aprovação a recondução do mandato dos estudantes por mais um 26 

ano. Os conselheiros não foram contrários à permanência dos atuais representantes e 27 

aprovaram, por unanimidade, a recondução por mais um ano de mandato, o qual finalizará em 28 

04 (quatro) de maio de 2018. 3. Homologação dos Programas de Atividades Docentes 29 

(PADs) 2017.1. O Chefe do Departamento relembrou que, conforme cronograma, o período 30 

para preenchimento e homologação iniciou em 05 de junho e vai até 14 de julho. Então, 31 

reforçou a necessidade desse item na pauta, já que preza pelo cumprimento dos prazos no 32 

tocante às determinações acadêmicas.  Acrescentou que manteve contato com todos os 33 

professores durante o período de preenchimento, discutindo e os orientando no cadastro de 34 

todas as atividades acadêmicas desenvolvidas por eles, já que, mesmo sendo bastante 35 

automatizado, há opções de cadastro manual.  Ainda realçou que, como se trata de um 36 

planejamento, “A qualquer momento, por iniciativa do docente, chefia ou da administração 37 

superior e, sempre que houver alterações na atividade docente, é obrigatória a revisão no 38 
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PAD, devendo ser aprovada pelo Conselho Departamental [...]” (Resolução nº 39 

05/2015/CONEPE, Art. 4º, § 2º). Dando prosseguimento, abriu um espaço para que cada 40 

docente explanasse as atividades que irão desempenhar durante o semestre 2017.1. Os 41 

professores apresentaram seus programas e informaram as horas programadas para dedicação 42 

em regência de classe, projetos, orientações de discentes e atividades durante a semana, pois o 43 

contrato de trabalho é semanal (40h ou 20h semanais). Dando continuidade, o Prof. Alcides 44 

Benicasa perguntou se alguém tinha algum questionamento. Como não houve, submeteu 45 

todos os PADs dos professores do DSI, efetivos e substitutos, para aprovação pelo Conselho 46 

Departamental. Os PADs 2017.1 foram aprovados por unanimidade. 4. Apreciação da 47 

previsão da oferta 2017.2. Disponibilizada previamente, a oferta seguiu o modelo dos históricos 48 
anteriores. Essa previsão inclui todas as disciplinas obrigatórias de cada período, além de algumas 49 
optativas, comentou o Chefe do Departamento. Como já tinha sido discutida antecipadamente entre os 50 
professores, houve pequenos ajustes na oferta apresentada. Por se tratar de uma previsão, e ainda não 51 
estavam incluídas as disciplinas ministradas por outros departamento, o prof. Alcides informou que 52 
ainda estava aberta para análise de possíveis alterações, caso fossem necessárias, e que a aprovação da 53 

versão final aconteceria na próxima reunião. 5. Ratificação da homologação, ad referendum, da 54 

ação de extensão “Lançamento do livro Tecnologia e Mediação e mesa redonda 55 

Tecnologia e Mediação: o exemplo Big Data” que ocorrerá no dia 19 de julho de 2017, 56 
tendo como palestrante o prof. Methanias Colaço Rodrigues Júnior. O prof. Methanias 57 

informou que, devido ao prazo para homologação via sistema, pediu ao Chefe do 58 

Departamento e Presidente do Colegiado que homologasse ad referendum, pois não daria 59 

tempo aguardar a reunião. O prof. Alcides disse que incluiu na pauta só para constar, pois 60 

atendeu o pedido do prof. Methanais. Sendo assim, colocou em votação para aprovação a 61 

ratificação da homologação, ad referendum, da ação de extensão “Lançamento do livro 62 

Tecnologia e Mediação e mesa redonda Tecnologia e Mediação: o exemplo Big Data” que 63 

ocorrerá no dia 19 de julho de 2017, a ação de extensão foi aprovada por unanimidade. No 64 

que ocorrer, conforme comentado na reunião anterior, o Chefe do Departamento disse que 65 

buscou informações para descobrir o que, realmente, aconteceu para que o discente Tadeu 66 

Reinaldo da Silva fosse impedido de colar grau com os formandos 2016.2. Relatou que, a 67 

partir de informações coletadas junto ao DAA, chegou à conclusão de que foi porque o aluno 68 

estava vinculado ao período 2016.1 e a lista que foi emitida foi dos graduandos de 2016.2. 69 

Como o discente teve sua atividade TCC II encerrada após findo o período 2016.1, e também 70 

depois de ter acontecido a colação de grau dos formandos 2016.1, ele não poderia mais 71 

participar da cerimônia oficial de colação e somente requerer o grau em separado. Por ter 72 

aguardado o final do período 2016.2 para participar da colação, o nome dele não constou na 73 

lista e só percebeu isso quando foi impedido de participar da cerimônia oficial de coloação 74 

dos formandos 2016.2, relatou o prof. Alcides Benicasa. Nada mais havendo a tratar, o Chefe 75 

do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião e eu, 76 

Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, depois de 77 

lida e aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto 78 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos doze dias do mês de julho de dois mil e dezessete.  79 
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8a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 09/08

Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala

de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof.

Alberto Carvalho, o Conselho Departamental de Sistemas de Informação se reuniu para

discussão e análise da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Discussão sobre condução/conclusão dos projetos departamentais em andamento

e/ou conclúıdos;

3. Apresentação do resultado final da seleção de aluno para atuar como bolsista do

Programa de Apoio a Aprendizagem Profissional (Prodap) no âmbito do Projeto intitu-

lado “Projeto e Construção de um Ambiente Colaborativo para Aux́ılio das Atividades

de Monitoria”, Edital no. 01, de 19 de julho de 2017/DSI;

4. Homologação do resultado final da seleção de alunos bolsistas no âmbito do projeto

intitulado “Uma infraestrutura tecnológica transparente para alavancar a educação”, a

ser realizado em cooperação com o Tribunal de Contas do Estado de Sergipe - TCE/SE

e Ministério Público de Sergipe - MP/SE, Edital no. 02, de 19 de julho de 2017/DSI,

aprovado em 13 de março de 2017;

5. Homologação da oferta 2017.2 (versão final);

6. Apreciação e aprovação do planejamento quinquenal de afastamentos dos professo-

res do DSI;

7. O que ocorrer.
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ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM NOVE DE AGOSTO 

DE DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Conselho Departamental de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e 3 

análise da seguinte pauta: 1.Informes; 2. Discussão sobre condução/conclusão dos projetos 4 

departamentais em andamento e/ou concluídos; 3. Apresentação do resultado final da seleção 5 

de aluno para atuar como bolsista do Programa de Apoio a Aprendizagem Profissional 6 

(Prodap) no âmbito do Projeto intitulado “Projeto e Construção de um Ambiente Colaborativo 7 

para Auxílio das Atividades de Monitoria”, Edital nº. 01, de 19 de julho de 2017/DSI; 4. 8 

Homologação do resultado final da seleção de alunos bolsistas no âmbito do projeto intitulado 9 

“Uma infraestrutura tecnológica transparente para alavancar a educação”, a ser realizado em 10 

cooperação com o Tribunal de Contas do Estado de Sergipe – TCE/SE e Ministério Público 11 

de Sergipe – MP/SE, Edital nº. 02, de 19 de julho de 2017/DSI, aprovado em 13 de março de 12 

2017; 5. Homologação da oferta 2017.2 (versão final); 6. Apreciação e aprovação do 13 

planejamento quinquenal de afastamentos dos professores do DSI; 7. O que ocorrer. 14 

Estiveram presentes os professores Alcides Xavier Benicasa (Chefe do Departamento), José 15 

Aélio de Oliveira Júnior (Subchefe), Joseval de Melo Santana, Eugênio Rubens Cardoso 16 

Braz, José Carlos da Silva, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, André Vinícius Rodrigues 17 

Passos Nascimento e o Assistente em Administração Adilton Sales dos Santos. Ausência 18 

justificada do discente Emeson Santos de Oliveira e do prof. André Luís Meneses Silva. O 19 

Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 20 

1. Informes. Sem representantes discentes na reunião, o Chefe do Departamento achou 21 

pertinente comentar sobre as ausências frequentes dos membros Bárbara Oliveira dos Santos e 22 

Igor Terriaga Santos, questionando o motivo de terem solicitado recondução por mais um ano 23 

e não comparecerem às reuniões. O prof. Joseval disse que cabe uma advertência e destacou a 24 

importância das reuniões, as quais se sobrepõem a qualquer outra atividade acadêmica. 25 

Permanecendo com a palavra, informou ao conselho que a ausência justificada possibilita a 26 

assinatura da ata pelo professor que faltou e justificou. Na sequência, o prof. Alcides Benicasa 27 

trouxe informações sobre o Encontro de Iniciação Científica, que ocorrerá dentro da Semac, e 28 

sugeriu a submissão de trabalhos àqueles que tivessem algum em execução ou concluído, 29 

informando que o período está aberto, inclusive para membros externos, mesmo que não 30 

participem do Pibic. Pediu que ficassem atentos aos projetos departamentais em 31 

desenvolvimento, pois esse é um canal pertinente para divulgação no sentido de apresentar, 32 

demonstrar e publicar os trabalhos desenvolvidos pelo DSI dentro da universidade. Realçou 33 

um outro ponto: os trabalhos de extensão. Expôs que em todas as edições da Semac replicou o 34 

curso de Latex, ministrado por seus orientandos, e sugeriu aos professores a colocação das 35 

ideias deles em prática, apresentando e representando o departamento através desse canal de 36 

divulgação e publicação. Ato contínuo, trouxe para o conhecimento de todos a seleção feita 37 

para o Pibic de julho/2017 a julho/2018, relatando a demanda e os critérios de seleção, uma 38 

vez que os alunos não selecionados devem ter conhecimento do motivo de sua não indicação. 39 
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Informou que o critério de seleção foi a média nas disciplinas de programação e os 40 

selecionados foram: Antônio Lucas de Almeida, Mikaele Costa Mendonça e Iuri Machado da 41 

Silva, ficando o discente Antônio Lucas como bolsista. 2. Discussão sobre 42 

condução/conclusão dos projetos departamentais em andamento e/ou concluídos. Nesta 43 

sessão, o Chefe do Departamento mencionou que pelo histórico de atas fez uma busca de 44 

quantos projetos departamentais foram apreciados e aprovados pelo conselho. Com o rastreio, 45 

certificou-se de que há uma variedade de projetos homologados, porém em nenhum momento 46 

há registros sobre continuidade e finalização. Disse que não é uma preocupação com um ou 47 

outro projeto específico, mas por fornecerem uma quantidade de projetos sem alusão e 48 

registro em atas às suas fases: início, meio e fim. Então colocou que o motivo da discussão é 49 

definir como conduzir tudo isso. Referiu-se à dificuldade em atender uma solicitação discente 50 

de certificação de participação em um determinado projeto, pois é preciso saber como foi 51 

documentado. Destacou que é importante publicar as pesquisas com as quais já trabalharam, 52 

mesmo que seja no site do departamento. Ato continuo, acrescentou que há projetos que se 53 

transformaram em Projeto de Iniciação Científica (Pibic) e isso também deve ser mencionado 54 

e registrado. Por fim, evidenciou que essa discussão é para que encontrem uma forma de 55 

institucionalizar a iniciação, condução e finalização dos projetos departamentais. O prof. 56 

Methanias Colaço sugeriu o lançamento de um edital, onde pudesse constar o período e o 57 

número de alunos que serão envolvidos no projeto. A proposta lançada foi analisada pelos 58 

conselheiros de forma positiva, enxergando nela um caminho, uma tentativa de formalizar. O 59 

prof. Joseval pediu a palavra e salientou que nem sempre um projeto se inicia com aluno, a 60 

exemplo de um dele que só envolveu discentes depois de um ano, pois, inicialmente, 61 

precisava estudar se a ideia ia acontecer para depois abrir para estudantes. Sugeriu que, caso 62 

envolvesse bolsa, fosse publicado edital. Após um exame minucioso de tudo que foi colocado, 63 

e com o consentimento de todos, viram que o caminho era criar normas de projetos 64 

departamentais.  Para finalizar esta sessão, o Chefe do Departamento colocou em votação para 65 

aprovação a proposta de formação de uma comissão para criação das normas de projetos 66 

departamentais na próxima reunião. A proposta foi aprovada por unanimidade. 3. 67 

Apresentação do resultado final da seleção de aluno para atuar como bolsista do 68 

Programa de Apoio a Aprendizagem Profissional (Prodap) no âmbito do Projeto 69 

intitulado “Projeto e Construção de um Ambiente Colaborativo para Auxílio das 70 
Atividades de Monitoria”, Edital nº. 01, de 19 de julho de 2017/DSI. Como o processo 71 

seletivo já tinha ocorrido e o resultado encaminhado para divulgação, o prof. Alcides achou 72 

por bem que fosse apresentado ao conselho e passou a palavra ao prof. André Vinícius, 73 

coordenador do Projeto intitulado “Projeto e Construção de um Ambiente Colaborativo para 74 

Auxílio das Atividades de Monitoria”. O coordenador fez uma síntese dos propósitos do 75 

programa e informou que já submeteu dois projetos. Conseguiu duas bolsas com o primeiro e 76 

uma com esse segundo. Comunicou que a vaga a ser preenchida foi oriunda do pedido de 77 

desligamento do bolsista Flávio da Paixão de Carvalho, em virtude de sua nomeação no 78 

Instituto Federal de Sergipe (IFS), através de concurso público. Anunciou que a seleção se 79 

deu com lisura, seguindo todos os trâmites necessários, desde a submissão do projeto à 80 

contratação da bolsista selecionada. Por fim, citou que houve quatro candidatos inscritos, os 81 
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quais compareceram à seleção e foram classificados na seguinte ordem: AMANDA 82 

REZENDE DOS SANTOS (1º classificado); MAURICIO JOSE MIRANDA GUIMARAES 83 

(2º classificado); EDNA DE CARVALHO ANDRADE (3º classificado) e DANIEL LIMA 84 

OLIVEIRA (4º classificado). Colocados em discussão, o processo seletivo e o resultado não 85 

foram alvo de questionamentos e a aprovação pelo conselho foi por unanimidade. 4. 86 

Homologação do resultado final da seleção de alunos bolsistas no âmbito do projeto 87 

intitulado “Uma infraestrutura tecnológica transparente para alavancar a educação”, a 88 

ser realizado em cooperação com o Tribunal de Contas do Estado de Sergipe – TCE/SE 89 

e Ministério Público de Sergipe – MP/SE, Edital nº. 02, de 19 de julho de 2017/DSI, 90 
aprovado em 13 de março de 2017. O mentor do projeto, Prof. Methanias Colaço, informou 91 

que houve 03 (três) discentes inscritos, dos quais 02 (dois) foram aprovados para as 03 (três) 92 

vagas, e já adiantou que ia solicitar abertura de um outro edital para preenchimento da vaga 93 

remanescente. Relatou que os pedidos de inscrição foram feitos na secretaria do 94 

Departamento de Sistemas de Informação, Campus de Itabaiana, e descreveu como se deu o 95 

processo seletivo. Foram exigências para inscrição:  entrega de curriculum vitae e histórico 96 

escolar. A segunda etapa se deu com a análise dos documentos entregues, avaliação dos pré-97 

requisitos e dos critérios de seleção previstos no edital. Ainda com base no edital, foram 98 

calculadas as médias dos candidatos, baseada nas médias das disciplinas consideradas como 99 

fundamental para participação no projeto. Chegou-se ao seguinte resultado: Alan de Jesus 100 

Passos  - 1º colcocado (média 10); John Lenon Santos Nascimento – 2º colocado (média 7,5). 101 

O terceiro candidato, Ednilson Messias Castro dos Santos, não pontuou, pois não obtinha um 102 

dos pré-requisitos exigidos para participar da seleção. Após o realto do prof. Methanias 103 

Colaço, o resultado foi colocado em apreciação para aprovação pelo conselho. Sem objeções, 104 

o Conselho Departamental aprovou, por unanimidade, o resultado apresentado. O prof. 105 

Methanias ainda pediu que fosse colocado em apreciação o aproveitamento da bolsa com 106 

Estágio Supervisionado e apresentou argumentos para comprovar a equivalência. O prof. 107 

Alcides Benicasa o orientou a inserir essa apreciação na pauta da próxima reunião. 5. 108 

Homologação da oferta 2017.2 (versão final). Aprovada uma versão inicial na reunião 109 

anterior, o prof. Alcides transmitiu que houve uma pequena alteração no dia e horário de duas 110 

disciplinas ofertadas pelo Departamento de Administração, o qual solicitou e apresentou 111 

justificativas plausíveis. O prof. Alcides realçou que foi uma pequena adaptação e só causou 112 

alteração no horário do prof. Joseval, o qual se demonstrou compreensivo por conhecer muito 113 

bem todos os problemas com a oferta, além de o departamento ofertante ter a preferência na 114 

escolha do horário. Em seguida, a oferta foi reapresentada, período por período, disciplina por 115 

disciplina, e posta em discussão para homologação. Não houve manifestações contrárias a 116 

oferta apresentada para o período 2017.2 e o Conselho Departamental a aprovou por 117 

unanimidade, ratificando a aprovação dada pelo colegiado 6. Apreciação e aprovação do 118 

planejamento quinquenal de afastamentos dos professores do DSI. Solicitação da Direção 119 

do Campus, trata-se de uma reapresentação, pois já há uma tabela de planejamento, tanto para 120 

capacitação quanto para doutorado, passível de mudanças a cada ano. Primeiramente, o prof. 121 

Alcides Benicasa apresentou o planejamento de afastamento para doutorado, ressaltando 122 

algumas alterações que já eram do conhecimento de todos, pois a tabela foi refeita através da 123 
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comunicação com o grupo. O planejamento quinquenal de afastamento para doutorado ficou 124 

dentro das normas, na margem dos 20%. Em seguida, colocou em discussão o planejamento 125 

de licença para capacitação, informando que verificou a data de admissão de cada docente 126 

para analisar o gerenciamento da primeira licença. Após várias discussões, o prof. Alcides 127 

disse que precisavam ajustar a tabela, pois vários professores ainda estavam sem período 128 

previsto. Não foi possível fechar a previsão dos afastamentos para capacitação e os 129 

professores ficaram de analisar e enviar por e-mail os períodos previstos. Por fim, decidiram 130 

que a submissão da tabela do planejamento quinquenal de afastamentos dos professores do 131 

DSI fosse adiada para a próxima reunião. No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais 132 

havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença de todos e declarou 133 

encerrada a reunião. E eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a 134 

presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus  135 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos nove dias do mês de agosto de dois 136 

mil e dezessete.  137 
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9a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 13/09

Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala

de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof.

Alberto Carvalho, o Conselho Departamental de Sistemas de Informação se reuniu para

discussão e análise da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Ratificação/homologação da lista final de alunos inscritos para o Exame Nacional

de Desempenho de Estudantes (Enade);

3. Apresentação e apreciação do histórico de atas do DSI (Conselho Departamental e

Colegiado);

4. Apreciação do planejamento quinquenal de afastamentos dos professores do DSI;

5. Discussão acerca dos direitos autorais relativos a obras literárias e serviços de

reprografia;

6. Indicação de comissão para normatização de editais para projetos departamentais;

7. Andamento das atividades de TCC I e II e ratificação/retificação de prazos para

entrega e defesa;

8. Homologação do resultado da seleção de alunos bolsistas para o projeto “Uma

infraestrutura tecnológica para alavancar a educação”, Edital no 03/2017/DSI;

9. O que ocorrer.
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ATA DA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TREZE DE SETEMBRO 

DE DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Conselho Departamental de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e 3 

análise da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Ratificação/homologação da lista final de alunos 4 

inscritos para o Exame Nacional de Desempenho de Estudantes (Enade); 3. Apresentação e 5 

apreciação do histórico de atas do DSI (Conselho Departamental e Colegiado); 4. Apreciação 6 

do planejamento quinquenal de afastamentos dos professores do DSI; 5. Discussão acerca dos 7 

direitos autorais relativos a obras literárias e serviços de reprografia; 6. Indicação de comissão 8 

para normatização de editais para projetos departamentais; 7. Andamento das atividades de 9 

TCC I e II e ratificação/retificação de prazos para entrega e defesa; 8. Homologação do 10 

resultado da seleção de alunos bolsistas para o projeto “Uma infraestrutura tecnológica para 11 

alavancar a educação”, Edital nº 03/2017/DSI; 9. O que ocorrer. Estiveram presentes os 12 

professores Alcides Xavier Benicasa (Chefe do Departamento), José Aélio de Oliveira Júnior 13 

(Subchefe), Joseval de Melo Santana, Eugênio Rubens Cardoso Braz, José Carlos da Silva, 14 

André Luís Meneses Silva, o Assistente em Administração Adilton Sales dos Santos e  o 15 

discente Emeson Santos de Oliveira. Ausência justificada do professor André Vinícius 16 

Rodrigues Passos Nascimento por estar participando do “I Fórum dos Bacharelados” no 17 

Campus de São Cristóvão. O Chefe do Departamento declarou a legalidade da reunião por 18 

haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. O prof. Alcides Benicasa reforçou a 19 

informação passada pelo Diretor do Campus na reunião do Colegiado: a apreciação pelo 20 

Conselho de Centro da conclusão do afastamento de um professor para cursar o doutorado é 21 

no que tange aos relatórios semestrais, sendo que o último período semestral é descrito como 22 

relatório final; quando do término do afastamento sem, necessariamente, ter concluído o 23 

doutorado, fica a pendência com a Progep de entrega do diploma quando concluído o 24 

doutoramento. 2. Ratificação/homologação da lista final de alunos inscritos para o Exame 25 

Nacional de Desempenho de Estudantes (Enade). Como houve uma pequena alteração na 26 

lista aprovada anteriormente, a retirada dos discentes Hugo Andrade de Jesus e Bárbara 27 

Oliveira dos Santos, o Chefe do Departamento achou interessante ser reapresentada. Explicou 28 

que os dois alunos estão amparados pelo disposto no Edital do Enade, em razão de que são 29 

alunos concluintes e pretendem participar da colação oficial, que ocorrerá em novembro, 30 

antes da realização do exame. A lista foi reapresentada e aprovada por unanimidade, com os 31 

seguintes nomes: Alan de Jesus Passos, Anailson Santos Mota, Anderson da Cunha de Jesus, 32 

Anderson de Andrade Cunha, Fabricio de Oliveira Fonseca, Flávio da Paixão de Carvalho, 33 

Iury Batista de Andrade Santos, Jairo Charnoski do Nascimento, Leonardo dos Santos Souza, 34 

Luiz Antônio Fonseca Sobrinho, Rafael Alves Cortes, Suellington Miguel Santos, Thaynara 35 

Regina Silva Alves, Victor Menezes Gois e Wandiery da Silva Santos. Foi ressaltado que não 36 

será possível mais alteração, uma vez que o prazo já foi finalizado. 3. Apresentação e 37 

apreciação do histórico de atas do DSI (Conselho Departamental e Colegiado). 38 

Documento único, organizado com todas as atas do Conselho Departamental e Colegiado do 39 
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Curso, trata-se do resgate de informações de tudo que já ocorreu, discutiu-se e apreciou-se no 40 

âmbito do DSI e será disponibilizado no ambiente da página do departamento. O prof. Alcides 41 

explicou que, através de um link disponibilizado no próprio documento, é possível fazer o 42 

downloads da ata original. Documento finalizado com 549 páginas, trata-se de um histórico 43 

do curso. Após a apresentação, foi posto em apreciação e o Conselho Departamental aprovou, 44 

por unanimidade, o formato, a manutenção e a submissão no ambiente do Sigaa do 45 

documento. Ainda com a aprovação de todos, o documento deverá ser mantido pelas 46 

próximas gestões. 4. Apreciação do planejamento quinquenal de afastamentos dos 47 

professores do DSI. Compartilhada e finalizada com a anuência dos professores, foi relatado 48 

que a tarefa maior foi escalonar os períodos para licença para capacitação, com uma especial 49 

atenção aos interstícios para que nenhum professor perdesse o direito ao pedido dessa licença. 50 

Também foi destacado pelo Chefe do Departamento que a concessão da licença está 51 

condicionada ao fato de ter um outro professor para garantir o andamento da disciplina que 52 

estava sendo ministrada pelo professor que se beneficiará com o afastamento, fato contestado 53 

pelo prof. Joseval, o qual expressou que um direito não pode estar atrelado a um favor. Após 54 

algumas indagações geradas a partir do que foi colocado, os membros do conselho 55 

entenderam que o direito à licença está condicionado ao preenchimento dos pré-requisitos e o 56 

trâmite legal do processo com a aprovação dos conselhos departamental e de centro. Enfim, a 57 

tabela do planejamento quinquenal de afastamentos para pós-graduação e licença para 58 

capacitação dos professores do DSI foi apresentada, apreciada e colocada em votação para 59 

aprovação. Com a anuência e ratificação de cada professor dos períodos constantes no 60 

planejamento, o Conselho Departamental aprovou por unanimidade o planejamento 61 

apresentado. 5. Discussão acerca dos direitos autorais relativos a obras literárias e 62 

serviços de reprografia. Tema exposto e esclarecido pelo prof. Marcelo na reunião do 63 

Colegiado, foi novamente discutido, devido a solicitação constante no MEMORANDO 64 

ELETRÔNICO Nº 136/2017 – PROGRAD do assunto ser deliberado nas reuniões dos 65 

conselhos departamentais para formalização do conhecimento do assunto por toda a 66 

comunidade docente da instituição. Como já era do conhecimento de todos, o Chefe do 67 

Departamento reforçou que se trata do respeito aos direitos autorias e que não fossem mais 68 

solicitadas cópias de livros não autorizadas, muito embora não fosse uma prática dos 69 

professores do DSI. De acordo com a orientação da Procuradoria Federal junto à UFS, o 70 

Conselho Departamental, através dessa pauta, formalizou o apoio à proteção dos direitos 71 

autorais, evitando práticas que não estejam de acordo com as normas impostas em relação aos 72 

direitos autorais relativos a obras literárias e serviços de reprografia. 6. Indicação de 73 

comissão para normatização de editais para projetos departamentais. Assunto discutido 74 

na oitava reunião ordinária, ficou definido que indicariam nesta reunião os componentes da 75 

comissão. Houve algumas indagações quanto ao quantitativo, mas acharam que quanto mais 76 

membros melhor, pois agregaria melhor nas questões para normatização. Os nomes indicados 77 

e aprovados por unanimidade para compor a comissão foram dos professores: Joseval de 78 

Melo Santana, José Carlos da Silva, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, Alcides Xavier 79 

Benicasa e André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento. 7. Andamento das atividades de 80 

TCC I e II e ratificação/retificação de prazos para entrega e defesa. Formada a comissão 81 
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de TCC, indicado o coordenador e revistas as normas, foram estipulados prazos para entrega e 82 

defesa na oitava reunião ordinária. Porém, o prof. Alcides achou necessário colocar em 83 

discussão a ratificação dos prazos, pois assim sentiria como é que estava o andamento dos 84 

trabalhos de conclusão de curso. Os professores orientadores citaram alguns contratempos 85 

manifestados por orientandos, mas não viram como motivo para retificação dos prazos e 86 

concordaram com a manutenção dos prazos já pré-definidos: entrega dos TCCs até o dia 87 

18/09; defesas até o dia 29/09 e consolidação das notas até o dia 10/10. 8. Homologação do 88 

resultado da seleção de alunos bolsistas para o projeto “Uma infraestrutura tecnológica 89 
para alavancar a educação”, Edital nº 03/2017/DSI. O Chefe do Departamento transmitiu o 90 

relato, passado pelo prof. Methanais Colaço, de como se deu o processo seletivo e pronunciou 91 

que, entre os dias 14 e 18 de agosto de 2017, foram recebidos na secretaria do Departamento 92 

de Sistemas de Informação documentos que serviram como inscrições para o processo 93 

seletivo simplificado para concessão de uma bolsa de Pesquisa e Desenvolvimento Científico-94 

Tecnológico, no âmbito do Projeto intitulado “Uma infraestrutura tecnológica transparente 95 

para alavancar a educação”, a ser realizado em cooperação com o Tribunal de Contas do 96 

Estado de Sergipe – TCE/SE e Ministério Público de Sergipe – MP/SE. Foram exigências 97 

para inscrição a entrega de curriculum vitae e histórico escolar. Foram recebidas 3 (três) 98 

inscrições para uma vaga divulgada. A segunda etapa, realizada no dia 28 de agosto de 2017, 99 

deu-se com a análise dos documentos entregues, avaliação dos pré-requisitos e dos critérios 100 

de seleção previstos no edital. Ainda com base no edital, foram calculadas as médias dos 101 

candidatos, baseadas na média da disciplina considerada como fundamental para participação 102 

no projeto. Chegou-se ao seguinte resultado: Renan do Nascimento Santos – aprovado (média 103 

9); Kelly Rayane Mendonça Lima – 1ª excedente (média geral para desempate - 6,93); 104 

Ednilson Messias Castro dos Santos – 2º excedente (média geral para desempate - 6,9). 105 

Descritas as fases da seleção, o Chefe do Departamento pôs em discussão. Como não houve 106 

questionamentos, colocou em votação para homologação.  A aprovação do resultado da 107 

seleção de alunos bolsistas para o projeto “Uma infraestrutura tecnológica para alavancar a 108 

educação”, Edital nº 03/2017/DSI, foi por unanimidade. 9. No que ocorrer, o prof. Alcides 109 

informou que o discente Emeson Santos Oliveira manifestou o interesse de alguns alunos em 110 

participar de um evento que será realizado em Salvador (BA) -  DevFest Nordeste 2017. 111 

Informou que é necessário um professor responsável que os acompanhe ou indicaria um aluno 112 

responsável, mas que o momento era só do informe e não de indicação, já que deve ser algo 113 

espontâneo. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela presença 114 

de todos e declarou encerrada a reunião. E eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em 115 

Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por todos 116 

os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos treze dias do 117 

mês de setembro de dois mil e dezessete.  118 
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10a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 08/11

Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala

de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof.

Alberto Carvalho, o Conselho Departamental de Sistemas de Informação se reuniu para

discussão e análise da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Ratificação da homologação, ad referendum, da ação de extensão ? Hackathon Car-

melita - Maratona de programação e inovação para a criação de soluções computacionais

que auxiliem o munićıpio de São Cristóvão a consolidar-se como uma Cidade Inteligente;

3. Andamento das atividades de TCC I e II e definição de prazos para entrega e defesa;

4. Discussão sobre aproveitamento do candidato aprovado em segundo lugar no

processo seletivo referente ao Edital no 02/2017 (vigente até 06/04/2018) para a vaga

que será deixada pelo professor substituto LEONARDO BEZERRA SILVA JÚNIOR em

12/11/2017;

5. Apreciação do projeto de extensão ”Ciclo de Palestras do DSI/IT´´;

6. Definição do coordenador e coordenador(es) adjunto(s) do projeto de extensão

”Ciclo de Palestras do DSI/ITA´´;

7. O que ocorrer.
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Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Conselho Departamental de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e 3 

análise da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Ratificação da homologação, ad referendum, da 4 

ação de extensão – Hackathon Carmelita - Maratona de programação e inovação para a 5 

criação de soluções computacionais que auxiliem o município de São Cristóvão a consolidar-6 

se como uma Cidade Inteligente; 3. Andamento das atividades de TCC I e II e definição de 7 

prazos para entrega e defesa; 4. Discussão sobre aproveitamento do candidato aprovado em 8 

segundo lugar no processo seletivo referente ao Edital nº 02/2017 (vigente até 06/04/2018) 9 

para a vaga que será deixada pelo professor substituto LEONARDO BEZERRA SILVA 10 

JÚNIOR em 12/11/2017; 5. Apreciação do projeto de extensão “Ciclo de Palestras do 11 

DSI/ITA”; 6. Definição do coordenador e coordenador(es) adjunto(s) do projeto de extensão 12 

“Ciclo de Palestras do DSI/ITA”; 7. O que ocorrer. Estiveram presentes os professores 13 

Alcides Xavier Benicasa (chefe do departamento), José Aélio de Oliveira Júnior (subchefe), 14 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, André Luís Meneses Silva, André Vinícius Rodrigues Passos 15 

Nascimento, o Assistente em Administração Adilton Sales dos Santos e  o discente Emeson 16 

Santos de Oliveira. Ausências justificadas, por problemas de saúde, dos professores Joseval 17 

de Melo Santana e José Carlos da Silva. O chefe do departamento declarou a legalidade da 18 

reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. Foi informado o adiamento da 19 

realização da X OCMEA para a primeira semana de junho de 2018, conforme expresso no 20 

Memorando Eletrônico nº 118/2017 - DQCI (11.18.08), e o período para preenchimento, 21 

submissão e homologação dos programas de atividades docentes (PADs), de 6 de novembro a 22 

15 de dezembro. 2. Ratificação da homologação, ad referendum, da ação de extensão – 23 

Hackathon Carmelita - Maratona de programação e inovação para a criação de soluções 24 

computacionais que auxiliem o município de São Cristóvão a consolidar-se como uma 25 
Cidade Inteligente. O projeto apresentado, do qual o prof. Andrés Menéndez faz parte como 26 

assessor, foi homologado ad referendum devido à necessidade de cumprimento dos prazos. 27 

Colocado em apreciação para ratificação da homologação ad referendum, o projeto em pauta 28 

foi aprovado por unanimidade. 3. Andamento das atividades de TCC I e II e definição de 29 

prazos para entrega e defesa. Em virtude da previsão do término do período letivo 2017.2, 30 

em 12 de março de 2018, e do prazo para consolidação das disciplinas até o dia 14 do mesmo 31 

mês e ano, os membros da comissão de TCC, a exemplo do período anterior, resolveram 32 

determinar, antecipadamente, os prazos para entrega e defesa dos TCCs: de 19 de fevereiro 33 

(último dia para entrega) a 9 de março (último dia para apresentação). Apresentados os 34 

períodos, o conselho os aprovou por unanimidade. 4. Discussão sobre aproveitamento do 35 

candidato aprovado em segundo lugar no processo seletivo referente ao Edital nº 36 

02/2017 (vigente até 06/04/2018) para a vaga que será deixada pelo professor substituto 37 
LEONARDO BEZERRA SILVA JÚNIOR em 12/11/2017. Nesta sessão, o chefe do 38 

departamento lembrou que o professor Leonardo Bezerra não foi alocado em nenhuma das 39 
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disciplinas ofertadas no período 2017.2, em virtude da data final do contrato dele, 12 de 40 

novembro de 2017. Diante disso, o prof. Alcides esclareceu a situação do DSI perante o 41 

número de substitutos: o direito de permanência de três substitutos no DSI nas vagas dos 42 

professores Marcos Barbosa Dósea, Mai-Ly Vanessa e Andrés Menéndez, sendo que este não 43 

entra nas cotas dos 20%, visto que não se encontra afastado e sim assumindo a coordenação 44 

do Núcleo de Tecnologia da Informação (NTI); Retorno do prof. Marcos Dósea e término do 45 

contrato do professor substituto Breno Santana Santos, em março de 2018; planejamento do 46 

prof. André Vinícius de afastamento para o doutorado, já no início do próximo ano; concurso 47 

ainda vigente, referente ao Edital nº 02/2017, até o dia 6 de abril de 2018, com 2º, 3º e 4º 48 

colocados. Diante do contexto colocado, o chefe do departamento ressaltou que no próximo 49 

período haverá demanda para a vaga do substituto deixada pelo prof. Leonardo Bezerra e já 50 

devem começar a analisar a situação do DSI e a manutenção dos 3 professores substitutos, 51 

com a sugestão de aproveitamento do candidato excedente no último concurso ainda vigente. 52 

Para finalizar esse item, o prof. Alcides disse que essa era a discussão para que analisassem e 53 

decidissem de forma democrática quanto ao aproveitamento e/ou nova seleção de um novo 54 

substituto para a vaga deixada pelo prof. Leonardo Bezerra. 5. Apreciação do projeto de 55 

extensão “Ciclo de Palestras do DSI/ITA”. Apresentado pelo prof. Alcides, ele falou que a 56 

ideia surgiu com a intenção de aprovar um projeto departamental no qual o DSI mantivesse 57 

uma comissão para movimentar o ciclo de palestras ao longo dos períodos letivos. 58 

Acrescentou que ficaria a cargo da comissão a definição das áreas e período de realização. Já 59 

a escolha dos palestrantes, poderia ser feita por qualquer professor. Destacou que a 60 

participação de alunos egressos seria muito importante, pois trariam suas experiências 61 

acadêmicas e profissionais. Como estão abertas as inscrições de projetos de extensão no 62 

Sigaa, que vai de 1º de outubro a 30 de novembro, relatou que esse é o melhor momento para 63 

homologação, já que intenciona submeter ainda no edital que está aberto, e que, como de fato 64 

vai acontecer, o primeiro passo é ser aprovado e constar em ata, por isso colocou em 65 

apreciação nesta reunião. Colocado em votação, o projeto em tela foi aprovado por 66 

unanimidade e os conselheiros entenderam que a medida que fossem surgindo demandas, 67 

analisariam e definiriam as atividades e palestrantes do “Ciclo de Palestras”. 6. Definição do 68 

coordenador e coordenador(es) adjunto(s) do projeto de extensão “Ciclo de Palestras do 69 
DSI/ITA”. Com o intuito de já submeterem no edital aberto, e com a preocupação de manter 70 

uma coordenação que mantivesse contatos com possíveis palestrantes, os nomes indicados e 71 

aprovados por unanimidade pelo conselho departamental foram os seguintes: Alcides Xavier 72 

Benicasa (coordenador), Joseval de Melo Santana (coordenador adjunto), Methanias Colaço 73 

Rodrigues Júnior (coordenador adjunto), José Aélio de Oliveira Júnior (coordenador adjunto) 74 

e André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento (coordenador adjunto). 7. No que ocorrer. 75 

Não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Chefe do Departamento agradeceu pela 76 

presença de todos e declarou encerrada a reunião. E eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente 77 

em Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por 78 
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todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos oito 79 

dias do mês de novembro de dois mil e dezessete.  80 
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11a Reunião Ordinária do Conselho Departamental - 13/12

Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na

sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário

Prof. Alberto Carvalho, o Conselho Departamental de Sistemas de Informação se reuniu

para discussão e análise da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação dos Programas de Atividades Docentes (PADs);

3. Discussão sobre aproveitamento de candidato aprovado em segundo lugar no pro-

cesso seletivo referente ao Edital no 02/2017 (vigente até 06/04/2018) para a vaga deixada

pelo professor substituto LEONARDO BEZERRA SILVA JÚNIOR em 12/11/2017;

4. Apreciação da previsão da oferta 2018.1;

5. Composição de banca examinadora (3 membros docentes e 1 suplente) para apro-

veitamento de estudos (AE) dos discentes Renée Boĺıvar Lima Gois e Kelvin dos Reis

Andrade, requeridos nos processos 23113.031284/2017-61 e 23113.030121/2017-61, res-

pectivamente;

6. Apreciação do relatório do projeto de pesquisa, Projeto de Autenticação de Docu-

mentos Eletrônicos (Pade), do prof. Joseval de Melo Santana;

7. Apresentação e apreciação do projeto de pesquisa ?Um survey para analisar as

formas de detecção de plágio nos cursos das instituições de ńıvel superior de Itabaiana

(SE)?.

8. O que ocorrer.
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Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário  Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Conselho Departamental de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e 3 

análise da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Homologação dos Programas de Atividades 4 

Docentes (PADs) 2017.2; 3. Discussão sobre aproveitamento de candidato aprovado em 5 

segundo lugar no processo seletivo referente ao Edital nº 02/2017 (vigente até 06/04/2018) 6 

para a vaga deixada pelo professor substituto LEONARDO BEZERRA SILVA JÚNIOR em 7 

12/11/2017; 4. Apreciação da previsão da oferta 2018.1; 5. Composição de banca 8 

examinadora (3 membros docentes e 1 suplente) para aproveitamento de estudos (AE) dos 9 

discentes Renée Bolívar Lima Gois e Kelvin dos Reis Andrade, requeridos nos processos 10 

23113.031284/2017-61 e 23113.030121/2017-61, respectivamente; 6. Apreciação do relatório 11 

do projeto de pesquisa, Projeto de Autenticação de Documentos Eletrônicos (Pade), do prof. 12 

Joseval de Melo Santana; 7. Apresentação e apreciação do projeto de pesquisa “Um survey 13 

para analisar as formas de detecção de plágio nos cursos das instituições de nível superior de 14 

Itabaiana (SE); 8. O que ocorrer. Estiveram presentes os professores Alcides Xavier Benicasa 15 

(chefe do departamento), José Aélio de Oliveira Júnior (subchefe), Joseval de Melo Santana, 16 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, o Assistente 17 

em Administração Adilton Sales dos Santos e  o representante discente Emeson Santos de 18 

Oliveira. Ausências justificadas dos professores Methanias Colaço Rodrigues Júnior, André 19 

Luís Meneses Silva e José Carlos da Silva. O chefe do departamento declarou a legalidade da 20 

reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. Esta sessão foi iniciada pelo prof. 21 

José Aélio, coordenador da Itatech Jr., Empresa Júnior do DSI, o qual comunicou que a 22 

empresa está com uma nova equipe diretiva formada e o mandato iniciará em janeiro de 2018, 23 

momento em que serão selecionados outros membros através do projeto Trainee. O chefe do 24 

departamento se aproveitou da oportunidade e questionou-o quanto à proximidade do término 25 

do mandado dele, pois foi reconduzido por um período de seis meses, e de sua intenção na 26 

continuidade. O prof. José Aélio se mostrou ciente de tal fato e relatou que comunicou ao 27 

grupo, sugerindo a sua permanência até o retorno do professor Marcos Barbosa Dósea, 28 

provavelmente em março de 2018, pois, dada a afinidade desse docente com as demandas da 29 

empresa, ele pode se interessar em reassumir a coordenação. Os conselheiros concordaram em 30 

não haver uma nova indicação até o possível retorno do professor Marcos Dósea. 2. 31 

Homologação dos Programas de Atividades Docentes (PADs). O chefe do departamento 32 

salientou que, conforme cronograma, o período para preenchimento e homologação se iniciou 33 

em 6 de novembro e vai até 15 de dezembro. Justificou a inserção desse item na pauta por 34 

prezar pelo cumprimento dos prazos no tocante às determinações acadêmicas e acrescentou 35 

que manteve contato com todos os professores durante o período de preenchimento, 36 

discutindo e os orientando no cadastro das atividades acadêmicas desenvolvidas por eles.  37 

Realçou que, como se trata de um planejamento, “A qualquer momento, por iniciativa do 38 

docente, chefia ou da administração superior, e sempre que houver alterações na atividade 39 

docente, é obrigatória a revisão no PAD, devendo ser aprovada pelo Conselho Departamental 40 
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[...]” (Resolução nº 05/2015/CONEPE, Art. 4º, § 2º). Ato contínuo, abriu um espaço para que 41 

cada docente explanasse as atividades que estão e irão desempenhar durante o semestre letivo 42 

2017.2. Os docentes apresentaram seus programas e informaram as horas programadas para 43 

dedicação em regência de classe, projetos, orientações discentes e atividades durante a 44 

semana, pois o contrato de trabalho é semanal (40h ou 20h semanais). Dando continuidade, o 45 

prof. Alcides Benicasa fez uma observação: disse que, após análise, retornou o PAD do 46 

professor José Carlos e o da Profa. Mai-Ly Vanessa para retificações, os quais já tinham 47 

atendido à solicitação. Após os esclarecimentos do prof. Alcides Benicasa, os PADs dos 48 

professores do DSI, efetivos e substitutos, foram submetidos e aprovados por unanimidade. 3. 49 

Discussão sobre aproveitamento de candidato aprovado em segundo lugar no processo 50 

seletivo referente ao Edital nº 02/2017 (vigente até 06/04/2018) para a vaga deixada pelo 51 
professor substituto LEONARDO BEZERRA SILVA JÚNIOR em 12/11/2017. 52 

Ressaltou-se que essa discussão já tinha acontecido na reunião anterior, porém viram a 53 

necessidade de replicação por conta da apreciação e fechamento da oferta 2018.1. Conforme 54 

exposto na décima reunião, relembrou o contexto atual do DSI, enfatizando que não foram 55 

alocadas disciplinas para o professor Leonardo Bezerra, em virtude da data final do contrato 56 

dele, 12 de novembro de 2017. Diante disso, ressaltou-se a demanda para a vaga desse 57 

professor e a necessidade de manutenção de 3 professores substitutos no DSI, contando com o 58 

aproveitamento do 1º excedente no último concurso ainda vigente. O chefe do departamento   59 

disse que a decisão já tinha sido tomada e, de forma democrática, os conselheiros ratificaram 60 

a aprovação da convocação da segunda colocada, aprovada no concurso referente ao Edital nº 61 

02/2017, vigente até 6 de abril de 2018.  4. Apreciação da previsão da oferta 2018.1. 62 

Enviada previamente para todos, a oferta 2018.1 foi construída baseada na de 2017.1, na qual 63 

se constatou um bom número de disciplinas optativas ofertadas. Primando pela inclusão de 64 

todas as disciplinas obrigatórias dos 2º, 4º, 6º e 8º períodos, os outros componentes 65 

curriculares que compuseram a oferta foram: Programação I (SINF0063) e Lógica 66 

Matemática (SINF0014) para repetentes do primeiro período; Tópicos Especiais de Sistemas 67 

Distribuídos - SINF0023 (optativa); Tecnologias de Desenvolvimento para Internet - 68 

SINF0035 (optativa); e Sistema de Tempo Real - SINF0069 (optativa). Informou que, por 69 

enquanto, essa era a proposta, ainda passível de alterações, caso surgissem novas demandas. 70 

Em seguida, comentou um fato que pode afetar em mudanças na oferta: se o prof. Marcos 71 

Barbosa Dósea pedir prorrogação do afastamento, há a possibilidade de renovação contratual 72 

do prof. substituto Breno Santana Santos, o qual só findará o prazo limite como substituto em 73 

setembro/2018. O prof. Eugênio Rubens pediu a palavra e informou que em fevereiro de 2018 74 

pedirá aposentadoria, alertando para que a oferta fosse fechada pressupondo o fato de ele não 75 

estar mais no DSI. Porém, comprometeu-se em consolidar as disciplinas que está ministrando. 76 

Os conselheiros decidiram aguardar a concessão da aposentadoria do prof. Eugênio Rubens 77 

para que só depois tomassem providências quanto a uma nova seleção ou um novo 78 

aproveitamento. Finalmente, a oferta 2018.1 foi posta em votação para aprovação. O conselho 79 

departamental a aprovou por unanimidade, ratificando a aprovação registrada pelo colegiado. 80 
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5. Composição de banca examinadora (3 membros docentes e 1 suplente) para 81 

aproveitamento de estudos (AE) dos discentes Renée Bolívar Lima Gois e Kelvin dos 82 

Reis Andrade, requeridos nos processos 23113.031284/2017-61 e 23113.030121/2017-61, 83 
respectivamente. Os requerimentos discentes fundamentam-se no que dispõe a Resolução nº 84 

20/2016/CONEPE, que no seu Artigo 3º diz que “O Aproveitamento de Estudos (AE) 85 

consiste na possibilidade que os alunos matriculados nos cursos regulares de graduação da 86 

UFS, com reprovação por média e frequência mínima de 75% na disciplina cursada, têm de 87 

regularizar sua situação acadêmica, mediante prova ou outros instrumentos de avaliação 88 

específicos”. Como não há oferta de turma da disciplina pleiteada, Organização e Arquitetura 89 

de Computadores, dá-se a impossibilidade de submissão dos alunos às avaliações regulares da 90 

disciplina, sem necessariamente estarem matriculados. Então, ressaltou-se que esse era o 91 

momento para composição da banca examinadora, a qual definirá os instrumentos avaliativos, 92 

composta por três docentes e um suplente do Departamento, conforme disposto na já citada 93 

resolução. Ato contínuo, o prof. Alcides evidenciou o nome do prof. André Luís como 94 

presidente da comissão por ser o ocupante da cadeira e assim obter um melhor conhecimento 95 

de como administrar o conteúdo. Os professores José Aélio e André Vinícius se manifestaram 96 

e indicaram os próprios nomes. O prof. Alcides Benicasa assinalou o nome dele como 97 

suplente. A formação da comissão examinadora para o AE em pauta foi colocada em votação 98 

para aprovação, composta pelos professores: André Luís Meneses Silva (presidente), José 99 

Aélio de Oliveira Júnior (membro), André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento (membro) 100 

e Alcides Xavier Benicasa (suplente). Os nomes assinalados foram aprovados por 101 

unanimidade pelo conselho departamental. 6. Apreciação do relatório do projeto de 102 

pesquisa, Projeto de Autenticação de Documentos Eletrônicos (Pade), do prof. Joseval 103 
de Melo Santana. O prof. Joseval salientou que essa apreciação se dava por conta de uma 104 

exigência da chefia departamental, a qual alegou essa necessidade para efeito documental. O 105 

docente conselheiro apresentou um relatório em que demonstrou como surgiu o projeto e a 106 

conclusão das primeiras etapas. Reconheceu se tratar de um projeto ambicioso e que se 107 

desenrolará em várias etapas, muito embora a ideia seja criar um Centro de Autenticação de 108 

Documentos Eletrônicos (Cade), entendendo-se como documentos eletrônicos: artigos, 109 

monografias, entre outros. Explicou que a primeira fase consistiu basicamente num estudo de 110 

ferramentas da detecção de plágio e a comparação dessas ferramentas com as que ele já 111 

desenvolveu no mestrado e não contou com nenhum aluno, pois foi executada internamente. 112 

Porém, a partir dessa fase, já deu início à outra, que consiste em estudar como está o nível de 113 

detecção de plágio aqui em Itabaiana, começando com o curso de Administração nas 114 

seguintes instituições: UFS, Unit e IFS, dos campi de Itabaiana. No entanto, surgiu o interesse 115 

do discente Ronisson em desenvolver um TCC que fizesse um estudo e uma comparação das 116 

ferramentas de detecção de plágio. Dessa forma, pensou em um outro projeto como 117 

consequência deste e convidou o aluno a fazer parte do novo projeto. Assim, destacou que, 118 

como fruto dessa segunda etapa, tem-se uma monografia e um outro projeto atrelado ao Pade, 119 

como também os elementos que subsidiarão as etapas seguintes. Ato contínuo, pediu a devida 120 
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licença e aprovação do conselho para dar continuidade ao Pade na sua terceira etapa. Não 121 

houve refutações quanto aos quesitos apresentados pelo mentor do projeto e o conselho 122 

aprovou, por unanimidade, o relatório e a continuidade do projeto na sua terceira etapa. Logo 123 

após, o prof. Joseval ressaltou que essa apresentação se deu pelo entendimento de que todos 124 

os professores deveriam fazer algo desse tipo, caso estivessem desenvolvendo algum projeto. 125 

Os professores José Aélio e André Vinícius explicaram que foi requerido somente para 126 

projetos departamentais, pois para programas como o Prodap e Pibic há outros meios de 127 

registros e documentação. O professor Alcides disse que, posterior ao que foi requerido, 128 

decidiram que uma maneira de melhor formalizar isso era compor uma comissão para 129 

elaboração e publicação de edital com as normatizações para desenvolvimento de projetos 130 

departamentais e demonstrou que a composição da comissão já estava expressa em ata. Ainda 131 

reforçou o que foi dito pelos professores José Aélio e André Vinícius, realçando que o Pibic e 132 

outros programas afins, passam por um processo de apresentação e avaliação externa, com 133 

editais externos e não precisam passar pelo departamento. 7. Apresentação e apreciação do 134 

projeto de pesquisa “Um survey para analisar as formas de detecção de plágio nos 135 
cursos das instituições de nível superior de Itabaiana (SE)”. Dentro da linha de raciocínio 136 

do que foi apresentado na sessão anterior, o professor Joseval trouxe para aprovação pelo 137 

conselho a proposta do projeto de pesquisa intitulado: “Um survey para analisar as formas de 138 

detecção de plágio nos cursos das instituições de nível superior de Itabaiana (SE)”. Ele narrou 139 

que se trata de um dos resultados do Pade e informou que essa pesquisa objetiva considerar o 140 

uso das diversas formas de detecção de plágio para aferir o seu nível de ocorrência nos cursos 141 

de Administração da UFS, IFS e Unit, dos campi de Itabaiana, e mostrar os possíveis 142 

mecanismos de combate, o que comprometerá 10 horas de disponibilidade dele e do discente 143 

envolvido. Após as explanações do mentor do projeto, o conselho departamental o aprovou 144 

por unanimidade. 8. No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o chefe 145 

do departamento agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião. E eu, 146 

Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, depois de 147 

lida e aprovada, segue assinada por todos os presentes. Campus  Universitário Prof. Alberto 148 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete.  149 
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12.3 Colegiado de Curso

1a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 11/01

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a primeira reunião ordinária de 2017 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 11 de janeiro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Ratificação da homologação ad referendum de quebra do pré-requisito da disci-

plina Segurança e Gerência de Redes para o discente Iuri Batista Teles, processo no.

23113.020626/2016-36;

3. Análise da solicitação de quebra do pré-requisito da disciplina Segurança e Gerência

de Redes para a discente Thaynara Regina Silva Alves, processo no. 23113.024256/2016-

14;

4. Análise da solicitação de equivalências do discente Elmo Chenyer Soto Tello Brito,

processo no. 23113.025772/2016-58;

5. Análise da solicitação de equivalências do discente Iuri Santana Carvalho, processo

no. 23113.020650/2016-75;

6. Apreciação do parecer dado pelo NDE quanto às disciplinas que podem ser minis-

tradas a distância;

7. Análise de solicitações de aproveitamento de créditos de atividades complementares;

8. O que ocorrer.
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ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM ONZE DE 

JANEIRO DE DOIS MIL E DEZESSETE 

 

Aos onze dias do mês de janeiro de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, reuniu-se o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Ratificação da homologação ad referendum de quebra do 4 

pré-requisito da disciplina Segurança e Gerência de Redes para o discente Iuri Batista Teles, 5 

processo nº 23113.020626/2016-36; 3. Análise da solicitação de quebra do pré-requisito da 6 

disciplina Segurança e Gerência de Redes para a discente Thaynara Regina Silva Alves, 7 

processo nº 23113.024256/2016-14; 4. Análise da solicitação de equivalências do discente 8 

Elmo Chenyer Soto Tello Brito, processo nº 23113.025772/2016-58; 5. Análise da solicitação 9 

de equivalências do discente Iuri Santana Carvalho, processo nº 23113.020650/2016-75; 6. 10 

Apreciação do parecer dado pelo NDE quanto às disciplinas que podem ser ministradas a 11 

distância; 7. Análise de solicitações de aproveitamento de créditos de atividades 12 

complementares; 8. O que ocorrer. Estiveram presentes os professores José Aéio de Oliveira 13 

Júnior (Presidente), Joseval de Melo Santana (Vice-Presidente), Eugênio Rubens Cardoso 14 

Braz, , Methanias Colaço Rodrigues Júnior, André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, 15 

Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro e o representante discente Jefferson Ricardo dos 16 

Santos. Ausências justificadas dos professores Andrés Ignácio Martínez Menéndez, Alcides 17 

Xavier Benicasa e Valdenira Meneses de Andrade Perone. O Presidente do Colegiado 18 

declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. Colocou-19 

se em apreciação a inclusão de mais um item na pauta: Análise da solicitação de equivalências 20 

da discente Valéria dos Santos Barbosa, processo nº 23113.000463/2017-56. A inclusão do 21 

item na pauta foi aprovada por unanimidade, passando a ser o oitavo e o que ocorrer o nono. 22 

Em seguida, o Presidente do Colegiado comentou sobre a reprogramação do calendário 23 

acadêmico e pediu aos professores que observassem os prazos estabelecidos nele. 2. 24 

Ratificação da homologação ad referendum de quebra do pré-requisito da disciplina 25 

Segurança e Gerência de Redes para o discente Iuri Batista Teles, processo nº 26 

23113.020626/2016-36. O Prof. José Aélio relatou que considerou urgente a solicitação do 27 

discente e, baseado no Art. 37, inciso X, da Resolução nº 33/2009/CONSU, homologou, ad 28 

referendum, a quebra do pré-requisito da disciplina Segurança e Gerência de Redes 29 

(SINF0021) para que o aluno pudesse cursá-la ainda neste período (2016.2) e entrasse na 30 

condição de formando. Destacou que já havia consultado o Colegiado a esse respeito na 31 

reunião do mês de dezembro, pois o discente tinha comunicado previamente a intenção de 32 

requerer a quebra, mas o processo ainda não tinha chegado ao DSI. Dando prosseguimento, 33 

disse que apresentava agora a solicitação para ratificação da homologação ad referendum. 34 

Sem questionamentos, os membros aprovaram/ratificaram, por unanimidade, a quebra do pré-35 

requisito de SINF0021 para o discente Iuri Batista Teles. 3. Análise da solicitação de quebra 36 

do pré-requisito da disciplina Segurança e Gerência de Redes para a discente Thaynara 37 
Regina Silva Alves, processo nº 23113.024256/2016-14. O Colegiado constatou que a 38 

discente atendia à exigência mínima para solicitar quebra de pré-requisito e partiu para a 39 

análise da justificativa constante nos autos, que foi a de cursar a disciplina na modalidade 40 
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ensino individual no atual período. O prof. José Aélio informou que tinha sido aberta uma 41 

turma nessa modalidade por solicitação de dois alunos, possíveis concluintes neste período, o 42 

que não se atribuía a discente em tela, a qual, possivelmente, concluirá o curso em 2017.1, 43 

período em que a disciplina Segurança e Gerência de Redes será ofertada normalmente. 44 

Embasados na importância dos conhecimentos prévios necessários para se dar seguimento a 45 

uma formação, o Colegiado demonstrou rigorosidade no reconhecimento de quebra de pré-46 

requisito para discentes que não fossem possíveis concluintes e indeferiu a solicitação da 47 

requerente com 5 (cinco) x 2 (dois) votos. 4. Análise da solicitação de equivalências do 48 

discente Elmo Chenyer Soto Tello Brito, processo nº 23113.025772/2016-58. O prof. José 49 

Aélio foi logo destacando que a Resolução nº 14/2015/CONEPE, em seu art. 175, parágrafo 50 

1º, dispõe sobre aproveitamento de componentes curriculares e destaca que o aproveitamento 51 

somente pode ocorrer para componentes curriculares cursados antes do período letivo de 52 

ingresso do estudante na UFS. A partir daí, ressaltou que os aproveitamentos solicitados 53 

ferem o que ordena o artigo supracitado, pois, com exceção de uma, todas as outras 54 

disciplinas foram cursadas na instituição de origem a partir do ingresso do requerente aqui na 55 

UFS, configurando a concomitância vedada pelas normas acadêmicas. Feitas essas 56 

constatações, colocou-se em discussão. Os membros do Colegiado enfatizaram que não 57 

podem ser contrários àquilo que as normas determinam e indeferiram, por unanimidade, os 58 

aproveitamentos das disciplinas que configuram concomitância. 5. Análise da solicitação de 59 

equivalências do discente Iuri Santana Carvalho, processo nº 23113.020650/2016-75. 60 

Presente na reunião, o discente relatou que, quando aluno do curso de Matemática Aplicada e 61 

Computacional, cursou as disciplinas Programação Imperativa (COMP0197) e Programação 62 

Orientada a Objetos (COMP0198) nos períodos 2013.1 e 2013.2, respectivamente. 63 

Acrescentou que, após a transferência interna para o curso de Sistemas de Informação, ganhou 64 

a equivalência dessas duas disciplinas com Programação I (PI) - SINF0063 e Programação II 65 

(PII) - SINF 0064. O Colegiado constatou a veracidade das informações nos autos do 66 

processo e reconheceu que era dada a equivalência de COMP0198 com SINF 0064 antes da 67 

mudança curricular. Os membros concluíram que a retirada de SINF 0064 do histórico do 68 

aluno se deu por conta da retirada da equivalência dessa disciplina com COMP0198, após a 69 

mudança. O Colegiado constatou que o requerente já tinha visto o conteúdo de PII, integrado 70 

em Programação Imperativa e Programação Orientada a Objetos, e aprovaram por 71 

unanimidade, e excepcionalmente, a equivalência solicitada (Programação Imperativa com 72 

Programação II). 6. Apreciação do parecer dado pelo NDE quanto às disciplinas que 73 

podem ser ministradas a distância. Exigência feita nas últimas reuniões pelo Presidente do 74 

Colegiado, ele destacou que isso deveria ser feito paralelamente com as adequações do 75 

Projeto Pedagógico do Curso (PPC). Questionou a profa. Mai-ly, presidente do NDE, sobre o 76 

parecer. Ela comunicou que o NDE ainda não tinha deliberado sobre isso, mas que a decisão 77 

deveria partir do professor de cada disciplina. O prof. José Aélio relembrou que essa definição 78 

não obriga o componente curricular a ser ofertado nessa modalidade e o parecer é só para 79 

constar aqueles que podem ser ministrados a distância. No momento, discutiram acerca das 80 

disciplinas ministradas pelos professores Andrés Ignácio e Methanias Colaço, mas ficou 81 

decidido que o NDE se reuniria para discussão e análise das adequações do PPC às novas 82 

normas acadêmicas, sendo que a definição das disciplinas que podem ser ministradas na 83 
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modalidade a distância faz parte dessa adequação, e apresentaria o parecer na próxima 84 

reunião. O prof. José Aélio informou que o prazo para a entrega dos PPCs foi estendido até 85 

março de 2017 e encerrou esse item pedindo agilidade à presidente do NDE nas tarefas de 86 

reformulação do PPC. 7. Análise de solicitações de aproveitamento de créditos de 87 

atividades complementares. Como não houve solicitações para apreciação, o Presidente do 88 

Colegiado alertou os presentes quanto ao regulamento dessas atividades e colocou em 89 

discussão o Artigo 12 do Capítulo VI, Anexo VI da Resolução nº 95/2014/CONEPE, que 90 

dispõe o seguinte: “Entende-se como Participação em Eventos as atividades em que o aluno 91 

participa de eventos como congressos, minicursos, seminários, palestras, na condição de 92 

ouvinte, seja na área de computação, ou qualquer outra de formação acadêmica”. Depois 93 

questionou o entendimento do que pode ser considerado um minicurso, já que, segundo a 94 

resolução, insere-se no conceito de evento. O Colegiado não viu motivo para muita discussão, 95 

pois as normas estão claras e devem ser seguidas, e se certificou de que o minicurso deve ser 96 

considerado como um evento, independente de carga horária, ao qual deve ser dada a 97 

equivalência de 01 (um) crédito. 8. Análise da solicitação de equivalências da discente 98 

Valéria dos Santos Barbosa, processo nº 23113.000463/2017-56. Feita a análise das peças 99 

processuais, verificou-se que as solicitações eram procedentes, já que a aluna cursou as 100 

disciplinas Programação I (SINF0003), Programação II (SINF0004) e Computador, Ética e 101 

Sociedade (SINF0041) na vigência do Currículo 1 do curso de Sistemas de Informação, as 102 

quais, com a mudança do currículo, e somente no processo de adaptação curricular,  foram 103 

equivalentes a Programação I (SINF0063), Programação II (SINF0064), Programação III 104 

(SINF0065) e Ética, Sociedade e Legislação em Informática (SINF0057). A partir dessas 105 

constatações, o Colegiado validou o pedido da aluna e aprovou, por unanimidade, o 106 

reconhecimento das equivalências solicitadas. No que ocorrer, o Chefe e o Subchefe 107 

lembraram os presentes do preenchimento do PAD, o qual deve ser homologado na próxima 108 

reunião. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de 109 

todos e declarou encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em 110 

Administração e servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e 111 

aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 112 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos onze dias do mês de janeiro de dois mil e dezessete. 113 
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2a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 08/02

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a segunda reunião ordinária de 2017 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 08 de fevereiro, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação das equivalências de disciplinas requeridas pela discente Thaynara

Regina Silva Alves ao Departamento de Computação (Dcomp), constantes no processo

no. 23113.014536/2016-14;

3. O que ocorrer.
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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM OITO DE 

FEVEREIRO DE DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Homologação das equivalências de disciplinas requeridas 4 

pela  discente Thaynara Regina Silva Alves ao Departamento de Computação (Dcomp), cons-5 

tantes no processo nº 23113.014536/2016-14. 3. O que ocorrer. Estiveram presentes os 6 

professores José Aélio de Oliveira Júnior (Presidente), Joseval de Melo Santana (Vice-7 

Presidente), Eugênio Rubens Cardoso Braz, Methanias Colaço Rodrigues Júnior, André 8 

Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, Valdenira 9 

Meneses de Andrade Perone e o representante discente Jefferson Ricardo dos Santos. O 10 

Presidente do Colegiado declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 11 

1. Informes. O Presidente do Colegiado colocou em apreciação a inclusão de mais um item na 12 

pauta: “Anuência às alterações das disciplinas Introdução à Metodologia Científica e 13 

Introdução à Filosofia” ministradas pelo Departamento de Educação. O prof. André Vinícius  14 

também pediu a inclusão de mais um item: “Utilização/aproveitamento das atividades do 15 

Programa de Apoio do Desenvolvimento da Aprendizagem Profissional (Prodap), 16 

desenvolvidas pelo discente Guilherme Bruto Viturino Alves, como Estágio Supervisionado”. 17 

A inclusão dos itens na pauta foi aprovada por unanimidade, passando a serem o terceiro e 18 

quarto, respectivamente, e o que ocorrer o quinto. 2. Homologação das equivalências de dis-19 

ciplinas requeridas pela  discente Thaynara Regina Silva Alves ao Departamento de Com-20 
putação (Dcomp), constantes no processo nº 23113.014536/2016-14. O Presidente do Cole-21 

giado relatou que colocou para apreciação por se tratar de um caso específico: a discente pediu 22 

aproveitamento de algumas disciplinas cursadas por ela, quando esteve amparada pela mobili-23 

dade acadêmica, com disciplinas ministradas pelo DComp, em virtude da similaridade destas 24 

com aquelas. O prof. José Aélio leu o parecer dado pelo DComp. Os membros do Colegiado 25 

não questionaram e o aprovaram por unanimidade. 3. Anuência às alterções das disciplinas 26 

Introdução à Metodologia Científica e Introdução à Filosofia ministradas pelo 27 
Departamento de Educação. O prof. José Aélio infomou que essas disciplins serão 28 

denominadas como FUNDAMENTOS DA INVESTIGAÇÃO CIENTÍFICA e FILOSOFIA DA 29 

EDUCAÇÃO. Em seguida, leu as ementas e os membros constataram pequenas alterações, mas 30 

sem questionamentos. Colocado em votação para aprovação, as alterações das disciplinas foram 31 

aprovadas por unanimidade. 4. Utilização/aproveitamento das atividades do Programa de 32 

Apoio do Desenvolvimento da Aprendizagem Profissional (Prodap), desenvolvidas pelo 33 
discente Guilherme Bruto Viturino Alves, como Estágio Supervisionado. O prof. André Vi-34 

nícius, coordenador de estágio, destacou que o Prodap é mais voltado para o desenvolvimento 35 

de atividades administrativas. Porém, informou que os bolsistas do DSI estão desenvolvendo 36 

um projeto de sistemas, definindo arquitetura e implementando, há quase dois anos, para no 37 

final ser feita a implantação, o que torna um caso particular e possível do aproveitamento soli-38 

citado. Disse que o discente Guilherme Bruno Viturino Alves, como bolsista, já fez algo bem 39 

mais do que faria se fosse num estágio. Ainda argumentou explicando que ele e o discente 40 
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receberam vários “não” em busca de concessão de estágio nas empresas. Questionado pelo prof 41 

José Aélio se isso estava previsto no Projeto Pedagógico do Curso, o prof. André Vinícius não 42 

viu motivos para discussão e sugeriu, então, que o discente fizesse o estágio no DSI desenvol-43 

vendo as atividades do Prodap. O prof. Methanias salientou que já aprovaram em reunião que 44 

projetos de pesquisa poderiam ser aproveitados como estágio, a exemplo do que ele desenvol-45 

veu em parceria com o Tribunal de Contas do Estado de Sergipe. O prof. Joseval reiterou a 46 

sugestão dele de facultar aos discentes cursar TCC ou Estágio Supervisionado, o que equacio-47 

naria o problema da concessão de estágios. Ainda realçou que esse seria o momento, já que 48 

estão alterando o Projeto Pedagógico do Curso. O ponto foi finalizado com a aprovação, por 49 

unanimidade, da sugestão do prof. André Vinícius: o discente Guilherme Bruno Viturino Alves  50 

fará o estágio no DSI, desenvolvendo atividades do Prodap. No que ocorrer, o discente Emeson 51 

Santos de Oliveira perguntou se a direção deu algum posicionamento no tocante ao funciona-52 

mento dos condicionadores de ar das salas de aula. O prof. Joseval disse que foi informado, em 53 

uma reunião de Coordenação de Cursos, que só seriam ligados depois da presença de um téc-54 

nico. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos 55 

e declarou encerrada a reunião. E  eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração e 56 

servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada 57 

por mim e todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), 58 

aos oito dias do mês de fevereiro de dois mil e dezessete. 59 
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3a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 13/03

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a terceira reunião ordinária de 2017 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 13 de março, às 11h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação da oferta 2017.1;

3. Ratificação da homologação da quebra do pré-requisito de Estágio Supervisionado;

4. O que ocorrer.
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ATA DA TERCEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TREZE DE 

MARÇO DE DOIS MIL E DEZESSETE 

 

Aos treze dias do mês de março de dois mil e dezessete, às 11 (onze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Apreciação da oferta 2017.1; 3. Ratificação da 4 

homologação da quebra do pré-requisito de Estágio Supervisionado; 4. O que ocorrer. 5 

Estiveram presentes os professores José Aélio de Oliveira Júnior (Presidente), Methanias 6 

Colaço Rodrigues Júnior, André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Mai-Ly Vanessa 7 

Almeida Saucedo Faro, Alcides Xavier Benicasa e o representante discente Jefferson Ricardo 8 

dos Santos. Ausências justificadas dos professores Joseval de Melo Santana e Eugênio 9 

Rubens Cardoso Braz O Presidente do Colegiado declarou a legalidade da reunião por haver 10 

quórum e deu por iniciada. 1. Informes. A pedido do prof. André Vinícius foi colocado em 11 

apreciação a inclusão de mais um item na pauta: “Reformulação da comissão de Estágio 12 

Supervisionado”. A inclusão do item na pauta foi aprovada por unanimidade, passando este a 13 

ser o quarto e o que ocorrer o quinto. 2. Apreciação da oferta 2017.1. Construída 14 

conjuntamente, procurando atender às diversas solicitações discentes e docentes, a oferta 15 

2017.1 foi apresentada, na qual, além de todas as disciplinas obrigatórias de cada período, 16 

foram incluídas as seguintes disciplinas optativas: Tópicos Especiais de Programação; 17 

Tópicos Especiais de Sistemas de Informação; Tópicos Especiais de Sistemas Distribuídos; 18 

Sistema de Tempo Real; Introdução à Ciência da Computação, que é ofertada no período 19 

noturno para o curso de Física, mas que também atende solicitações discentes de Sistemas de 20 

Informação (SI) e Inglês Instrumental, que será ofertada no período da tarde, com reserva de 21 

15 vagas para SI. Foi informado, também, que haverá uma turma de Programação I para 22 

repetentes. O prof. José Aélio ressaltou que temos bom número de disciplinas optativas na 23 

oferta e que isso tende a melhorar com o retorno de dois professores que estão afastados para 24 

conclusão do doutorado. Ainda destacou que, como muitas optativas estão vinculadas a certos 25 

períodos, manteve uma preocupação em não haver choque entre elas e algumas obrigatórias 26 

desses períodos. Em seguida, compartilhou uma novidade: disse que, em algumas disciplinas, 27 

além das 50 vagas para SI, reservou algumas vagas para os cursos do Departamento de 28 

Computação (DComp), incentivando a matrícula de discentes desse Departamento em 29 

disciplinas do DSI. O discente Jeferson Ricardo, transmitindo solicitações discentes, 30 

questionou sobre a possibilidade de ser ofertada uma outra optativa no período da tarde. O 31 

Chefe do Departamento disse que não é possível porque o curso é matutino, mas que nada 32 

impede que os alunos solicitem formalmente e, caso haja professor disponível e interessado, a 33 

solicitação poderá ser atendida, desde que comprovada documentalmente. O discente ainda 34 

sugeriu a oferta de uma disciplina optativa com uma abordagem para Desenvolvimento Web 35 

em PHP. O prof. José Aélio disse que o Professor Substituto que substituirá o prof. Marcos 36 

Dósea, caso se identifique com a área e tenha interesse, poderá ministrar a disciplina Tópicos 37 

Especiais de Sistemas de Informação com essa abordagem. Dando prosseguimento, e como a 38 

oferta já tinha passado pelo Conselho Departamental, colocou em votação para ratificação da 39 

aprovação. O Colegiado aprovou por unanimidade a oferta 2017.1, ratificando a aprovação 40 
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dada pelo Conselho Departamental. 3. Ratificação da homologação da quebra do pré-41 

requisito de Estágio Supervisionado. Foi relatado pelo Presidente do Colegiado que alguns 42 

discentes solicitaram matrícula em Estágio Supervisionado, mas que não foi possível firmá-43 

las via Sigaa porque acusou falta de pré-requisito. Relembrou que já tinham deliberado e 44 

aprovado a quebra do pré-requisito na reunião do Colegiado do dia 13 de agosto de 2014 e 45 

que a solicitação da retirada foi feita ao Deape, via memorando, em 28 de julho de 2016. 46 

Explicou que, em virtude do desencontro de algumas datas, já que a aprovação foi feita na 47 

vigência do currículo 1 e a solicitação da retirada só foi feita na vigência do currículo 2, o 48 

Deape não efetivou a alteração e, agora, depois de reiterarmos o pedido, pediu que 49 

ratificássemos a validação da quebra do pré-requisito de Estágio Supervisionado. Dadas essas 50 

explicações, o prof. José Aélio colocou em votação para aprovação a ratificação da 51 

homologação da quebra do pré-requisito de Estágio Supervisionado. Os presentes não se 52 

opuseram à ratificação e a aprovaram por unanimidade. 4. Reformulação da comissão de 53 

Estágio Supervisionado. O prof. André Vinícius, coordenador de estágio, disse que a 54 

comissão estava com um membro a menos, em virtude do afastamento do prof. Andrés 55 

Ignácio para exercer a função de Coordenador de TI.  Realçou as adequações do projeto 56 

pedagógico e sugeriu a retirada do item que limita em 05 (cinco) o número de professores 57 

orientadores para o Estágio Supervisionado. Ainda acrescentou que as normas acadêmicas 58 

não poem esse limite. Os membros não se opuseram e concordaram com a retirada do item. 59 

Dando continuidade, indicou o nome do prof. Joseval de Melo Santana para substituir o prof. 60 

Andrés Ignácio na comissão. Foi então que o Presidente do Colegiado colocou em votação 61 

para aprovação a reformulação da comissão de Estágio Supervisionado, composta pelos 62 

seguintes membros: Professor André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento (coordenador); 63 

Professor José Aélio de Oliveira Júnior (membro); Professor Alcides Xavier Benicasa 64 

(membro); Professor Methanias Colaço Rodrigues Júnior (membro); Professor Joseval de 65 

Melo Santana (membro) e o discente Jefferson Ricardo dos Santos (membro). A reformulação 66 

da comissão foi aprovada por unanimidade. No que ocorrer, o Chefe do Departamento 67 

alertou que o mandato dele termina no início de junho e que em abril ou maio já realizariam 68 

uma nova eleição. O discente Jeferson Ricardo perguntou se com a reformulação dos projetos 69 

pedagógicos dos cursos do DComp a tabela de equivalência continuaria válida. O prof. José 70 

Aélio disse que conversou com o Chefe do DComp e combinaram em refazer a tabela de 71 

equivalência das disciplinas do DSI com as do DComp assim que as reformulações fossem 72 

efetivadas. Jeferson Ricardo trouxe um outro questionamento dos discentes: a solicitação da 73 

mudança do período curricular da disciplina Teoria da Computação. Ele relatou as 74 

dificuldades dos discentes em desenvolverem um projeto nessa disciplina sem terem visto 75 

Programação Orientada à Objeto. O prof. Alcides, ocupante da cadeira de Teoria da 76 

Computação, explicou que alguns alunos se aventuram a desenvolver o projeto utilizando 77 

conceitos de Programação Orientada à Objeto, entretanto enfatizou que os conhecimentos 78 

adquiridos em períodos anteriores, no tocante à Programação Estruturada, são suficientes para 79 

o desenvolvimento total do projeto e não via isso como motivo para a mudança. Nada mais 80 

havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou 81 

encerrada a reunião e eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração e servindo 82 

como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim 83 
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e todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos treze 84 

dias do mês de março de dois mil e dezessete. 85 
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4a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 12/04

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a quarta reunião ordinária de 2017 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 12 de abril, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Homologação da equivalência da disciplina “Problem Solving with Digital Te-

chnology Apps (EDT180)” com “Educação e Tecnologia da Informação e da Comu-

nicação (EDU0114)” requerida pela discente Thaynara Regina Silva Alves ao Depar-

tamento de Educação (DED) do Campus de São Cristóvão, constante no processo no.

23113.014536/2016-14;

3. Apreciação da adequação do Projeto Pedagógico do curso de Matemática para

anuência/confirmação no tocante às disciplinas Introdução à Ciência da Computação,

Métodos Quantitativos, Probabilidade e Estat́ıstica e Cálculo I;

4. Apreciação da oferta de uma disciplina de Tópicos Especiais (2017.1) com aborda-

gem para o Enade;

5. O que ocorrer.
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ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM DOZE DE ABRIL DE 

DOIS MIL E DEZESSETE 

 

Aos doze dias do mês de abril de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Homologação da equivalência da disciplina “Problem 4 

Solving with Digital Technology Apps (EDT180)” com “Educação e Tecnologia da 5 

Informação e da Comunicação (EDU0114)” requerida pela discente Thaynara Regina Silva 6 

Alves ao Departamento de Educação (DED) do Campus de São Cristóvão, constante no 7 

processo nº 23113.014536/2016-14; 3. Apreciação da adequação do Projeto Pedagógico do 8 

curso de Matemática para anuência/confirmação no tocante às disciplinas Introdução à 9 

Ciência da Computação, Métodos Quantitativos, Probabilidade e Estatística e Cálculo I; 4. 10 

Apreciação da oferta de uma disciplina de Tópicos Especiais (2017.1) com abordagem para o 11 

Enade; 5. O que ocorrer. Estiveram presentes os professores José Aélio de Oliveira Júnior 12 

(Presidente), André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Alcides Xavier Benicasa, 13 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, Valdenira Meneses de Andrade Perone e o representante 14 

discente Jefferson Ricardo dos Santos. Ausências justificadas dos professores Joseval de Melo 15 

Santana, Methanias Colaço Rodrigues Júnior e Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro. O 16 

Presidente do Colegiado declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por 17 

iniciada. 1. Informes. O discente Jeferson Ricardo pediu a palavra e interpelou o prof. José 18 

Aélio quanto às expectativas de novos projetos de pesquisas serem desenvolvidos por 19 

professores pequisadores do DSI, já que alguns docentes estão retornando, após um período 20 

de afastamento, com doutorado. O Presidente do Colegiado sinalizou positivamente, 21 

enfatizando que o doutorado estimula o desenvolvimento da pesquisa e prepara o pesquisador. 22 

Disse, também, que, assim que deixar a chefia deparamental, poderá disponibilizar mais 23 

tempo para a pesquisa. O prof. Alcides Benicasa se dirigiu ao discente e relatou que sente 24 

carência de alunos interessados em fazer parte de projetos quando submetidos por ele. 25 

Participou que, muitas vezes, conta com alunos com certas dificiências, dada a pouquíssima 26 

demanda de alunos interessados.  Ainda realçou que seria interessante o discente levar isso ao 27 

conhecimento dos discentes de SI. Em seguida, o aluno Emeson, presente na reunião, trouxe 28 

para discussão um fato já colocado em outras reuniões pelo prof. Joseval: a permissão para 29 

que o aluno concluinte possa cursar Estágio Supervisionado ou Trabalho de Conclusão de 30 

Curso II, facultando o aluno a escolha entre cursar um ou outro desses dois componentes 31 

curriculares. Os professores ressaltaram a importância dessas duas atividades para a formação 32 

do profisisonal de SI, tanto em questões técnicas como em questões de vivência e experiência 33 

com o mercado, além da sistematização de ações relevantes em qualquer área. Após várias 34 

discussões, o prof. José Aélio disse que isso não estava em apreciação e pediu ao aluno que  35 

formalizasse o pedido, argumentando e fundamentando, para que, posteriormente, colocassem 36 

como ponto de pauta para pareciação pelo Colegiado. 2. Homologação da equivalência da 37 

disciplina “Problem Solving with Digital Technology Apps (EDT180)” com “Educação e 38 

Tecnologia da Informação e da Comunicação (EDU0114)” requerida pela discente 39 

Thaynara Regina Silva Alves ao Departamento de Educação (DED) do Campus de São 40 
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Cristóvão, constante no processo nº 23113.014536/2016-14. O Presidente do Colegiado 41 

relatou que colocou para apreciação por se tratar de um caso específico: a discente pediu 42 

aproveitamento da disciplina cursada por ela, quando esteve amparada pela mobilidade 43 

acadêmica, com uma disciplina ministrada pelo DED, em virtude da similaridade desta com 44 

aquela. O prof. José Aélio leu o parecer dado pelo DED. Os membros do Colegiado não 45 

questionaram e o aprovou por unanimidade 3. Apreciação da adequação do Projeto 46 

Pedagógico do curso de Matemática para anuência/confirmação no tocante às 47 

disciplinas Introdução à Ciência da Computação, Métodos Quantitativos, Probabilidade 48 
e Estatística e Cálculo I. O prof. José Aélio constatou que as disciplinas permanecem com as 49 

mesmas nomenclaturas. Em seguida, leu as ementas e informou o motivo desta apreciação: 50 

dar prosseguimento ao processo de finalização da adequação do novo Projeto Pedagógico do 51 

Curso (PPC) de Licenciatura em Matemática. Os membros constataram que a única alteração, 52 

no tocante às disciplinas da grade curricular de Sistemas de Informação ministradas pelo 53 

Departamento de Matemática, foi no componente curricular “Introdução à Ciência da 54 

Computação”. Na nova proposta, essa disciplina tem Cálculo I ou Cálculo Diferencial como 55 

pré-requisito. Sem questionamentos, o Colegiado aprovou, por unanimidade, a alteração 56 

proposta. 4. Apreciação da oferta de uma disciplina de Tópicos Especiais (2017.1) com 57 

abordagem para o Enade. Foi relatado pelo prof. José Aélio que o curso participaria do 58 

Enade 2017 e desejava ofertar uma disciplina que abordasse o conteúdo do exame. Informou 59 

que o código da disciplina (Tópicos Especiais) a ser ofertada ainda teria de ser visto. O 60 

horário seria alternativo e com, no mínimo, quatro professores alocados para a disciplina. O 61 

Presidente do Colegiado perguntou se todos achavam interessante essa oferta. Os membros 62 

aprovaram, por unanimidade, a iniciativa e destacaram, juntamente com o Presidente, que no 63 

último ano de participação do curso de SI no Enade, isso já foi feito e surtiu um efeito 64 

positivo. No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do 65 

Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião. E eu, Adilton 66 

Sales dos Santos, Assistente em Administração e servindo como secretário, lavrei a presente 67 

ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. Campus 68 

Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos doze dias do mês de abril de dois 69 

mil e dezessete. 70 
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5a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 10/05

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. José Aélio de Oliveira Júnior, convoca Vossa

Senhoria para a quinta reunião ordinária de 2017 do Colegiado de Curso, que acontecerá

no dia 10 de maio, às 16h, na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação das solicitações de quebra de pré-requisitos dos discentes Igor Terri-

aga Santos (processo no. 23113.007737/2017-38), Yuri Santana Carvalho (processo no.

23113.002463/2017-91) e Vanessa Lima Santos (processo no. 23113.007694/2017-91);

3. Aprovação do plano/ementa das disciplinas SINF0008 - Tópicos Especiais de Pro-

gramação, SINF0023 - Tópicos Especiais de Sistemas Distribúıdos e a de Tópicos Especiais

com abordagem para o Enade;

4. O que ocorrer.
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ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM DEZ DE MAIO DE 

DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos dez dias do mês de maio de dois mil e dezessete, às 16 (dezesseis) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Apreciação das solicitações de quebra de pré-requisitos dos 4 

discentes Igor Terriaga Santos (processo nº 23113.007737/2017-38), Yuri Santana Carvalho 5 

(processo nº 23113.002463/2017-91) e Vanessa Lima Santos (processo nº 6 

23113.007694/2017-91); 3. Aprovação do plano/ementa das disciplinas SINF0008 - Tópicos 7 

Especiais de Programação, SINF0023 - Tópicos Especiais de Sistemas Distribuídos e a de 8 

Tópicos Especiais com abordagem para o Enade; 4. O que ocorrer. Estiveram presentes os 9 

professores José Aélio de Oliveira Júnior (Presidente), Joseval de Melo Santana (Vice- 10 

Presidente), André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Alcides Xavier Benicasa, Mai-Ly 11 

Vanessa Almeida Saucedo Faro e o representante discente Jefferson Ricardo dos Santos. O 12 

Presidente do Colegiado declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por 13 

iniciada. 1. Informes. Como de costume, o prof. José Aélio perguntou se alguém queria 14 

colocar algo. O discente Jeferson Ricardo, retomando a questão da flexibilidade do estágio,  15 

perguntou em que período poderia ser cursado.  O prof. José Aélio informou que a retirada do 16 

pré-requisito foi efetivada e que o aluno poderia cursá-lo em qualquer momento. O prof. 17 

André Vinícius acrescentou que somente em casos de ultrapassagem do número de créditos 18 

permitido por período o aluno seria impedido de cursá-lo. O discente Iuri Magno Damasceno 19 

Oliveira, presente na reunião na condição de convidado, apresentou uma proposta de tema de 20 

TCC. Disse que usaria um trabalho que está desenvolvendo em um projeto de extensão no 21 

Instituto Federal de Sergipe (IFS), na condição de bolsista. O discente foi informado pelo 22 

Presidente do Colegiado, com a anuência dos demais integrantes, que não há necessidade 23 

desse caso ser apreciado pelo colegiado, é resolvido entre o aluno e o professor orientador. 24 

Logo após, o discente Emeson Santos Oliveira, representante do Conselho Departamental, 25 

mas presente na reunião do colegiado, retomou a questão de facultar ao aluno a escolha entre 26 

cursar o Trabalho de Conclusão de Curso ou Estágio Supervisionado. O prof. José Aélio disse 27 

que o aluno foi orientado na reunião anterior, após uma imensa discussão sobre esse assunto, 28 

a incluir esse ponto na pauta desta reunião, caso tivesse manifestação de interesse dos 29 

discentes e argumentos plausíveis para apresentá-los. Como isso não foi atendido pelo 30 

estudante, encerrou essa discussão. O discente pediu desculpas e informou que não pode 31 

colher assinaturas discentes de manifestos a favor por falta de tempo, mas que tentaria trazer 32 

para a próxima reunião. Em seguida, o Diretor-Presidente da Itatech Jr., Ednilson Messias 33 

Castro dos Santos, presente na reunião também na condição de convidado, apresentou uma 34 

proposta de realização do evento "SEMINFO EXPRESS" nos dias 20 e 21 de junho. Ele 35 

apresentou a estrutura e a forma concisa de como seria o evento, além de mostrar 36 

justificativas para a realização desse evento em substituição à tradicional Semana de 37 

Informática (Seminfo). Realçou alguns dos motivos que fizeram com que a última edição da 38 

Semana de Informática não fosse realizada, a exemplo da longa greve ocorrida em grande 39 

parte das Universidades. O estudante disse que ele e os demais integrantes da Empresa Júnior 40 
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viam a necessidade de promoverem, ainda em 2017.1, um evento que pudesse corrigir a 41 

situação embaraçosa que se criou perante alunos e patrocinadores em relação a não realização 42 

da última edição da Seminfo. Destacou que seria um evento de forma mais enxuta e que não 43 

os impediria de planejarem, organizarem e realizarem a tradicional Seminfo ainda neste 44 

período. Em seguida, o prof. Alcides Benicasa pediu a palavra e fez algumas considerações. 45 

Observou que o formato das edições passadas do evento era composto por palestras, oficinas e 46 

apresentações de trabalhos científicos, e que uma redução ou modificação desse formato 47 

poderia prejudicar o desenvolvimento geral do evento. Por outro lado, enfatizou que está de 48 

acordo com a execução do evento proposto, porém com denominação diferente de Seminfo. 49 

Após as colocações do discente Ednilson de Castro e do prof. Alcides Benicasa, o prof. José 50 

Aélio colocou em discussão a indicação de uma outra denominação para o evento e a 51 

apreciação do período proposto para realização. O nome indicado para o evento foi “TI 52 

Express”. O prof. José Aélio explicou que pontos de apreciação não são recomendáveis serem 53 

postos em deliberação nos informes, mas, dada a urgência para aprovação, pois não haveria 54 

tempo de ser apreciado na próxima reunião, colocou, em caráter excepcional, em votação para 55 

aprovação a denominação e o período de realização do evento. Por unanimidade, o colegiado 56 

aprovou o evento, sua denominação (TI Express) e o período de realização (dias 20 e 21 de 57 

junho). 2. Apreciação das solicitações de quebra de pré-requisitos dos discentes Igor 58 

Terriaga Santos (processo nº 23113.007737/2017-38), Yuri Santana Carvalho (processo 59 
nº 23113.002463/2017-91) e Vanessa Lima Santos (processo nº 23113.007694/2017-91). 60 

Primeiramente, foi colocada em apreciação a solicitação do discente Igor Terriaga, que é a 61 

quebra dos pré-requisitos da disciplina COMP0249 - Teoria da Computação (TC), a qual é 62 

equivalente a SINF0011 – Teoria da Computação (TC). Analisados os autos do processo, os 63 

membros constataram que o discente atende à exigência para solicitação da quebra, conforme 64 

parecer emitido pela Secretatia Acadêmico-Pedagógica (Seap), e que ele já integralizou os 65 

pré-requisitos de SINF0011. O Presidente do Colegiado explicou que o aluno quer cursar a 66 

disciplina equivalente a SINF0011, COMP0249, no Campus de São Cristóvão, o que acusará 67 

falta de pré-requisitos no momento da solicitação de matrícula. Passou a palavra ao prof. de 68 

TC, Alcides Benicasa, para que ele desse um parecer. O prof. Alcides disse que não era 69 

contrário ao deferimento, visto que o aluno já integralizou os pré-requisitos exigidos pela 70 

grade de SI/CAMPUSITA. Porém, perguntou se não seria o Colegiado do curso de SI do 71 

Campus de São Cristóvão que analisaria essa solicitação. O prof. José Aélio informou que 72 

também teve essa preocupação, mas foi informado pela Seap que, como o discente é do curso 73 

de SI/CAMPUSITA, a análise é feita pelo Colegiado do curso do aluno. Após essas 74 

discussões, colocou-se em votação para aprovação a quebra dos pré-requisitos de COMP0249 75 

– Teoria da Computação para o discente Igor Terriaga Santos. O Colegiado aprovou por 76 

unanimidade e deferiu a solicitação do discente. Em seguida, colocaram em apreciação as 77 

solicitações dos discentes Yuri Santana Carvalho e Vanessa Lima Santos de quebra dos pré-78 

requisitos da disciplina SINF0068 – Sistema de Apoio à Decisão. O Colegiado constatou que 79 

os discentes atendem à exigência para solicitação da quebra, também conforme parecer 80 

emitido pela Seap. Dando prosseguimento, o prof. José Aélio apresentou as justificativas dos 81 

alunos, as quais os membros consideraram plausíveis. O Prof. José Aélio passou a palavra 82 

para o professor de SINF0068, André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, para que ele se 83 
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posicionasse. O prof. relatou que as disciplinas "Sistemas de Apoio à Decisão" e "Banco de 84 

Dados II" são ofertadas no mesmo período, pois possuem uma relação muito próxima. 85 

Acrescentou que o conteúdo visto em Banco de Dados II é aproveitado como ferramenta para 86 

a execução de projetos na disciplina de Sistemas de Apoio à Decisão e que, embora seja 87 

possível cursá-las em períodos distintos, nota-se um melhor aproveitamento por parte dos 88 

alunos quando as mesmas são cursadas no mesmo período. Ainda destacou que, além de 89 

possibilitar os discentes cursarem esses dois componentes no mesmo período, agora em 90 

2017.1, os requerentes também pretendem cursar SINF0059 – Gestão de Sistemas de 91 

Informação, o pré-requisito de SINF0068 que ainda não integralizaram.  Feitos esses 92 

detalhamentos pelo prof. André Vinícius, o Presidente do Colegiado colocou em votação para 93 

aprovação as solicitações de quebra dos pré-requisitos da disciplina Sistema de Apoio à 94 

Decisão para os discentes Yuri Santana Carvalho e Vanessa Lima Santos. O Colegiado 95 

aprovou por unanimidade, deferindo as solicitações dos discentes. 3. Aprovação do 96 

plano/ementa das disciplinas SINF0008 - Tópicos Especiais de Programação, SINF0023 - 97 

Tópicos Especiais de Sistemas Distribuídos e a de Tópicos Especiais com abordagem 98 
para o Enade. O Presidente do Colegiado comentou que as disciplinas de tópicos têm ementa 99 

aberta e, nesse sentido, deve ser aprovada quando tais componentes forem ofertados. 100 

Destacou que não tem sido uma prática deste colegiado, mas que, agora, colocaria em 101 

apreciação. Informou que, juntamente com outros professores, já tinha construído as ementas, 102 

das quais fez a leitura para homologação pelos presentes: Tópicos Especiais de Programação 103 

(SINF0008) - Introdução à plataforma Android. Manipulação de componentes visuais. 104 

Comunicação com webservices. Armazenamento de dados. Mapas e localização. Uso da 105 

câmera. Comunicação entre aplicativos; Tópicos Especiais de Sistemas Distribuídos 106 

(SINF0023) - Programação distribuída em redes DTNs: conceitos, arquitetura, comutação de 107 

mensagens, tipos de contatos, protocolos de roteamento e programação em redes DTNs com o 108 

simulador The One. Desenvolvimento de projetos de aplicações distribuídas; Tópicos 109 

Especiais de Sistemas de Informação (SINF0052), com abordagem para o Enad  - Temas 110 

relevantes na área de Sistema de Informação. Dentre eles: fundamentos, paradigmas e 111 

linguagens de programação, engenharia de software, banco de dados, gestão de processos de 112 

negócio, gerência de projetos, modelagem de sistemas de informação, redes de computadores, 113 

sistemas distribuídos, algoritmos e estruturas de dados, lógica matemática e matemática 114 

discreta, arquitetura e organização de computadores, sistemas operacionais. Feitas as leituras, 115 

o prof. José Aélio colocou em votação pra aprovação. As ementas das disciplinas elencadas 116 

foram aprovadas por unanimidade. No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a 117 

tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a 118 

reunião. E eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração e servindo como 119 

secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e 120 

todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos dez dias 121 

do mês de maio de dois mil e dezessete. 122 
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6a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 14/06

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Alcides Xavier Benicasa, convoca Vossa Senhoria

para a sexta reunião ordinária do ano de 2017, que ocorrerá no dia 14 de junho, às 14h,

na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Indicação de novo membro do DSI representante para a Coordenação de Cursos;

3. Atualização dos membros do Colegiado do DSI;

4. Substituição da Profa. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, como integrante do

Núcleo Docente Estruturante (NDE), e escolha de um novo presidente;

5. Indicação de nova comissão para revisão das normas de TCC;

6. Apreciação das solicitações de quebra de pré-requisitos dos discentes Jadson Ribeiro

dos Santos (processo no 23113.007772/2017-57) e Fabŕıcia de Jesus Santos (processo no

23113.007773/2017-00);

7. Apreciação das solicitações de abertura de turmas de ensino individual dos discentes

Iuri Magno Damasceno Oliveira, Teoria da Computação - SINF0011, e Bárbara Oliveira

dos Santos, Linguagens Formais e Tradutores - SINF0012;

8. O que ocorrer.
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 ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM QUATORZE DE 

JUNHO DE DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos quatorze dias do mês de junho de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Indicação de novo membro do DSI como representante na 4 

Coordenação de Cursos; 3. Atualização dos membros do Colegiado do Curso de Sistemas de 5 

Informação; 4. Substituição da profa. Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro como 6 

integrante do Núcleo Docente Estruturante (NDE) e escolha de um novo presidente; 5. 7 

Indicação de nova comissão para revisão das normas de Trabalho de Conclusão de Curso 8 

(TCC); 6. Apreciação das solicitações de quebra de pré-requisitos dos discentes Jadson 9 

Ribeiro dos Santos (processo nº 23113.007772/2017-57) e Fabrícia de Jesus Santos (processo 10 

nº 23113.007773/2017-00); 7. Apreciação das solicitações de abertura de turmas de ensino 11 

individual dos discentes Iuri Magno Damasceno Oliveira, Teoria da Computação – 12 

SINF0011, e Bárbara Oliveira dos Santos, Linguagens Formais e Tradutores – SINF0012; 8. 13 

O que ocorrer. Estiveram presentes os professores Alcides Xavier Benicasa (Presidente), 14 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Eugênio Rubens Cardoso Braz, Valdenira 15 

Meneses de Andrade Perone e o representante discente Jefferson Ricardo dos Santos. 16 

Também estiveram presentes, na condição de convidados, os discentes João Paulo Feitosa 17 

Barbosa e Paulo David Almeida da Silva. Ausências justificadas dos professores Joseval de 18 

Melo Santana, Methanias Colaço Rodrigues Júnior e José Aélio de Oliveira Júnior. O 19 

Presidente do Colegiado declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por 20 

iniciada. 1. Informes. O prof. Alcides Xavier Benicasa achou digno de consideração destacar 21 

que era a primeira reunião presidida por ele como Presidente do Colegiado, função sucedida 22 

da condição de Chefe do Departamento.  Agradeceu a todos pela confiança depositada nele e 23 

afirmou ser de seu interesse procurar atender as expectativas do conselho e colegiado, sempre 24 

pensando no grupo. Em seguida, concedeu a palavra ao Diretor do Campus, prof. Marcelo 25 

Alves Mendes, convidado para apresentar um projeto de construção de um Centro de 26 

Formação de Professores da Educação Básica e uma subsede da Associação dos Docentes da 27 

Universidade Federal de Sergipe (Adufs). O prof. Marcelo se aproveitou da oportunidade e 28 

deu as boas-vindas ao Dr. Alcides como novo integrante do Conselho de Centro e da 29 

Coordenação de Cursos, já que essas duas funções também se sucedem da funcão de Chefe de 30 

Departamento. Dando prosseguimento, ratificou o motivo da presença dele na reunião e 31 

informou que já vinha assinalando as propostas nas pautas das reuniões do Conselho de 32 

Centro. Porém, viu que as sugestões apresentadas demandavam maiores discussões e preferiu 33 

levar, primeiramente, aos conselhos departamentais e colegiados para apreciação e, após 34 

discussão interna, cada chefe de departamento levaria a decisão de seu colegiado e/ou 35 

conselho departamental ao Conselho de Centro. Iniciada a explanação da proposta, o prof. 36 

Marcelo compartilhou a sua preocupação com o risco de perder um terreno doado pela 37 

Prefeitura Municipal de Itabaiana ao Campus. Relatou que há uma Lei Municipal de 2011 que 38 

diz o seguinte: se a ampliação da Universidade não for devidamente iniciada no prazo de um 39 

ano, o que também está expresso na escritura de 2013, a área será devolvida ao acervo 40 
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imobiliário do município. Por isso, comentou ele, é que propõe a construção de algo 41 

exequível no terreno doado. Relembrou os presentes de que a proposta inicial era a construção 42 

de uma didática, mas que a conjuntura atual não favorece a execução do que foi imaginado, 43 

visto que a obra foi avaliada em mais ou menos R$ 25.000.000 (vinte e cinco milhões de 44 

reais). Dessa forma, surgiu a ideia de um projeto exequível, avaliado em mais ou menos R$ 45 

8.000.000 (oito milhões de reais): a construção de um Centro de Formação de Professores de 46 

Itabaiana (CFPI), que vai integrar mais ainda a Universidade com a microrregião, ressaltou o 47 

prof. Marcelo. Ainda expressou que o Centro de Formação de Professores de Itabaiana (CFPI) 48 

faz parte de um conjunto de ações e diretrizes integradas do Plano de Desenvolvimento 49 

Institucional (PDI) e do Plano Pedagógico Institucional (PPI) da Universidade Federal de 50 

Sergipe com a finalidade de fortalecer a integração do ensino, pesquisa e extensão no âmbito 51 

da formação continuada dos discentes e docentes do ensino básico e superior da microrregião 52 

do Agreste de Itabaiana. Acrescentou que, como objetivo maior, vai ampliar o debate sobre os 53 

desafios e perspectivas da educação numa perspectiva propositiva de intervenção a partir de 54 

ações planejadas, organizadas e com participação dos órgãos executores de políticas públicas 55 

de educação nos âmbitos Federal, Estadual, Municipal e, particularmente, as Secretarias de 56 

Educação Municipal dos municípios do Agreste de Itabaiana e Diretoria Regional de 57 

Educação do Estado (DRE3). Exclamou que o Centro de Formação de Professores de 58 

Itabaiana se torna importante por despertar e fortalecer o debate e reflexão a respeito de 59 

recursos técnico-metodológicos utilizados no processo ensino-aprendizagem com relevância 60 

para o corpo docente e discente dos diferentes níveis de ensino e, particularmente, nas escolas 61 

da rede pública de ensino. Nesse momento, abordou o interesse da Adufs em construir uma 62 

subsede aqui no Campus de Itabaiana. Daí, reforçou que há cobranças de um espaço que 63 

possa integrar os professores do Campus. O Diretor manifestou seu contento com tal 64 

proposição, relatando ser algo mais fácil de ser executável porque será de responsabilidade da 65 

Adufs, mas, como precisa da cessão de um espaço, leva para discussão e apreciação pelos 66 

conselhos e colegiados. Continuou dando ênfase ao seu empenho em estender as ações da 67 

Universidade e enunciou que o Centro de Formação é uma iniciativa que atende a essas 68 

expectativas. Explicou que a estratégia é esta: executar a obra sem recursos do MEC e vender 69 

a proposta a deputados federais, senadores, prefeitura e governo estadual. Finalizou a fala 70 

pedindo aos professores presentes, os quais integram tanto o Colegiado do Curso quanto o 71 

Conselho Departamental, que discutissem sobre este assunto para que a decisão fosse levada 72 

ao Conselho de Centro. Encerrou agradecendo pela atenção de todos. Dando continuidade aos 73 

informes, o Presidente do Colegiado fez um breve comentário sobre a questão da cobrança 74 

das atas do NDE pelo Serviço de Informação ao Cidadão (SIC)/UFS. Como já havia 75 

comentado, previamente, com todos, apresentou uma possível solução. A proposta é criar um 76 

documento com uma sessão prévia às atas do Colegiado e Conselho Departamental onde será 77 

criado um tópico direcionando a todos os pontos referentes ao NDE, o que encaminhará o 78 

setor que fez a cobrança às discussões relativas ao NDE. O discente João Paulo Feitosa 79 

Barboza, preocupado com a orientação de seu Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) I, 80 

informou que vai desenvolver uma ferramenta específica para gestão de contratos e expressou 81 

seu interesse em ter como orientador Fernando Lucas de Oliveira Farias, Diretor de TI do IFS 82 

e orientador dele num projeto do qual está  participando como bolsista. Solicitou aprovação 83 
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do colegiado para que Fernando Lucas fosse seu orientador e o prof. André Vinícius 84 

coorientador. O prof. Alcides informou que ele pode ter um orientador externo, desde que 85 

aprovado, previamente, pelo colegiado e, em contrapartida, alguém do departamento o 86 

cooriente. Daí, alertou o discente de que pontos de apreciação não podem ser aprovados nos 87 

informes e se comprometeu a incluir na pauta da próxima reunião. 2. Indicação de novo 88 

membro do DSI como representante na Coordenação de Cursos. Papel assumido pelo 89 

prof. Joseval de Melo Santana desde maio de 2014, o mesmo já havia manifestado interesse 90 

em permanecer. Porém, o Presidente do Colegiado disse que não é algo pré-definido e abriu 91 

espaço para manifestações de interesse pelos presentes na representação em pauta. Como não 92 

houve, colocou em votação para aprovação o nome do professor Joseval de Melo Santana 93 

como representante na Coordenação de Cursos para o período de julho de 2017 a julho de 94 

2019. A aprovação foi por unanimidade. 3. Atualização dos membros do Colegiado do 95 

Curso de Sistemas de Informação. Foi destacado que a última recomposição foi feita em 96 

outubro de 2016, antes dos afastamentos dos professores membros Andrés Ignácio Martínez 97 

Menéndez e Mai-Ly Vanessa Almeida Saucedo Faro, os quais eram 1º e 3º suplentes, 98 

respectivamente, e, posteriormente, passaram a condição de titulares. Sendo assim, percebe-se 99 

uma redução de dois membros titulares e não há suplentes. Reforçando a necessidade de 100 

atualização e não de recomposição, o prof. Alcides Benicasa disse que os professores André 101 

Luís Meneses Silva e José Carlos da Silva completariam o quadro exato do número de 102 

titulares do colegiado, dado o retorno deles do afastamento para o doutorado. E salientou que 103 

quando os ainda afastados retornassem, poderiam integrar como membros suplentes. 104 

Apresentada essa situação, os membros não viram problemas na atualização proposta pelo 105 

Presidente do Colegiado e a aprovaram por unanimidade. 4. Substituição da profa. Mai-Ly 106 

Vanessa Almeida Saucedo Faro como integrante do Núcleo Docente Estruturante (NDE) 107 
e escolha de um novo presidente. O Presidente do Colegiado retificou que não se trata de 108 

uma substituição e nem da escolha de um novo presidente. Explicou que a composição do 109 

NDE é através de eleição a cada 03 (três|) anos com a escolha do presidente e de seu vice. 110 

Então comentou que o prof. Joseval de Melo Santana, na condição de Vice-Presidente, 111 

assume a presidência com o afastamento da Presidente do NDE, profa. Mai-Ly Vanessa 112 

Almeida Saucedo Faro. Pelo fato de não se tratar de uma indicação, adiantou que se, por 113 

algum motivo, o prof. Joseval manifestar impedimentos em assumir esse papel, observaria 114 

quais os procedimentos dispostos na resolução para uma nova indicação. Dando continuidade, 115 

e com a anuência dos presentes, ressaltou que, a partir desta data, o prof. Joseval de Melo 116 

Santana assume a Presidência do NDE em função do afastamento da profa. Mai-Ly Vanessa 117 

para cursar o doutorado. 5. Indicação de nova comissão para revisão das normas de 118 

Trabalho de Conclusão de Curso (TCC). Após relatado que a última revisão foi feita em 119 

julho de 2013, o prof. Alcides, juntamente com os demais membros, viram a necessidade de 120 

uma revisão, inclusive por ter perdido o status de disciplina para “atividades”.  Enfatizou que 121 

uma das exigências da estrutura do TCC é a existência de uma comissão, a qual deve ser 122 

responsável pelo ajuste de pontos, a exemplo das questões metodológicas, de prazos e 123 

adequação com o que há de novo no Projeto Pedagógico do Curso. Para tanto, acrescentou 124 

que são necessárias normas bem estruturadas para que os procedimentos não se tornem 125 

desordenados. Ressaltou que isso contribuirá para a atualização dessa sessão no novo projeto, 126 
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o qual será coordenado pelo atual presidente do NDE. Como a comissão é formada por três 127 

docentes, com mandato de um ano, e as indicações são sempre de forma voluntária, perguntou 128 

quem colocaria o nome à disposição. Primeiramente, foi o próprio prof. Alcides que indicou o 129 

nome dele, seguido do prof. André Luís e, posteriormente, pelo prof. André Vinícius. Dando 130 

prosseguimento, o Presidente do Colegiado colocou em apreciação para aprovação a 131 

composição da comissão de TCC, formada pelos professores Alcides Xavier Benicasa, André 132 

Luís Meneses Silva e André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento. Os membros não 133 

puseram impedimentos e aprovaram a comissão indicada por unanimidade. 6. Apreciação 134 

das solicitações de quebra de pré-requisitos dos discentes Jadson Ribeiro dos Santos 135 

(processo nº 23113.007772/2017-57) e Fabrícia de Jesus Santos (processo nº 136 
23113.007773/2017-00). O Presidente do Colegiado, prof. Alcides Xavier Benicasa, 137 

apresentou os autos do processo através dos quais os discentes solicitaram a quebra dos pré-138 

requisitos da disciplina COMP0249 - Teoria da Computação (TC), a qual é equivalente a 139 

SINF0011 – Teoria da Computação (TC). Analisados os autos, os membros constataram que 140 

os discentes atendiam à exigência para solicitação da quebra, conforme parecer emitido pela 141 

Secretatia Acadêmico-Pedagógica (Seap). Constataram, também, que eles já integralizaram os 142 

pré-requisitos de SINF0011. O prof. Alcides Benicasa explicou que os requerentes querem 143 

cursar a disciplina equivalente a SINF0011, COMP0249, no Campus de São Cristóvão e que 144 

isso acusará falta de pré-requisitos no momento da solicitação de matrícula.  Acrescentou que 145 

não era contrário ao deferimento, visto que os alunos já integralizaram os pré-requisitos 146 

exigidos pela grade de SI/CAMPUSITA. Após essas discussões, colocou em votação para 147 

aprovação a quebra dos pré-requisitos de COMP0249 – Teoria da Computação para os 148 

estudantes Jadson Ribeiro dos Santos e Fabrícia de Jesus Santos. O Colegiado aprovou por 149 

unanimidade a quebra dos pré-requisitos de COMP0249 para os requerentes. 7. Apreciação 150 

das solicitações de abertura de turmas de ensino individual dos discentes Iuri Magno 151 

Damasceno Oliveira, Teoria da Computação – SINF0011, e Bárbara Oliveira dos 152 
Santos, Linguagens Formais e Tradutores – SINF0012. Nessa questão, como é prática 153 

frequente o professor da cadeira se posicionar, o Presidente do Colegiado passou a palavra ao 154 

prof. André Luís, ocupante da cadeira de Linguagens Formais e Tradutores (LFT). Este 155 

retornou, recentemente, do doutorado e demonstrou não conhecer as razões e exigências para 156 

essa solicitação e direcionou esses questionamentos ao prof. Alcides, o qual demonstrou que o 157 

Art. 191, da Resolução nº 14/2015/CONEPE, diz que “O ensino individual caracteriza-se pelo 158 

repasse do conteúdo programático integral do componente curricular de forma individualizada 159 

ao estudante, a partir de um plano de trabalho voltado especificamente para integralizar o 160 

componente curricular sem necessariamente estabelecer uma carga horária semanal fixa” e 161 

que, esse mesmo artigo, § 2º, dispõe que “O ensino individual destina-se aos estudantes dos 2 162 

(dois) últimos períodos de integralização de um curso, permitindo que ele curse 163 

individualmente até 2 (dois) componentes curriculares por período letivo”. Diante disso, 164 

explicou que a discente Bárbara Oliveira dos Santos se enquadra na condição de concluinte, 165 

amparada pelas normas para requerer turma de ensino individual, e depende dessa disciplina 166 

para se formar neste período. Diante desse cenário, o prof. André Luís deferiu a solicitação da 167 

aluna, comprometendo-se em ministrar a disciplina. Em seguida, o prof. Alcides relatou que, 168 

ao contrário de Bárbara Oliveira, o discente Iuri Magno não se enquadra na condição de 169 
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concluinte e a disciplina pretendida não afetaria na conclusão do curso do aluno, já que no 170 

histórico dele há vários componentes curriculares pendentes de períodos distintos. Assim, 171 

Teoria da Computação não faria a diferença na conclusão. No entanto, explicou que esse é o 172 

posicionamento dele e não há obrigatoriedade e determinação que somente o ocupante da 173 

cadeira ministre a disciplina. Foi então que deixou em aberto, caso houvesse interesse, para 174 

que qualquer professor favorável ao pleito ministrasse a disciplina pretendida pelo aluno. 175 

Ainda acrescentou que para ele seria difícil pelo acúmulo de atividades, já que agora está 176 

disponibilizando horas para a chefia departamental e coordenação do curso. Frisou que, além 177 

do que está disposto na resolução, deve-se também analisar o contexto e a disponibilidade do 178 

corpo docente. Feita uma pausa para manifestação no tocante à proposta colocada, não houve 179 

pronunciamentos. Foi então que, baseado nos pareceres dele e do prof. André Luís, colocou 180 

em votação para aprovação as solicitações dos requerentes. Os presentes defenderam os 181 

posicionamentos dos professores ocupantes das cadeiras e não deram pontos de vista 182 

contrários e aprovaram, por unanimidade, a oferta da disciplina Linguagens Formais e 183 

Tradutores, na modalidade de Ensino Individual, para a discente |Bárbara Oliveira dos Santos 184 

e indeferiram, também por unanimidade, o oferta de Teoria da Computação, na modalidade de 185 

Ensino Individual, para o discente Iuri Magno Damasceno Oliveira. No que ocorrer, o 186 

discente Paulo David Almeida da Silva, representante do DCE, comunicou que o mandato dos 187 

representantes discente do Colegiado tinha finalizado e não havia mais possibilidade de 188 

renovação, pois já tinha completado dois anos. Também informou que já estava havendo 189 

movimentação para realização de novas eleições. O aluno ainda acrescentou que, no tocante à 190 

representação discente no Conselho Departamental, seria possível a renovação, caso fosse 191 

desejo do departamento e dos representantes discentes. Nada mais havendo a tratar, o 192 

Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião. E 193 

eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração e servindo como secretário, lavrei 194 

a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. 195 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos quatorze dias do mês de 196 

junho do ano de dois mil e dezessete. 197 
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7a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 12/07

O Presidente do Colegiado, Prof. Dr. Alcides Xavier Benicasa, convoca Vossa Senhoria

para a sétima reunião ordinária do ano de 2017, que ocorrerá no dia 12 de julho, às 14h,

na sala de reuniões do DSI, para tratar da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Apreciação da solicitação de quebra do pré-requisito da atividade Trabalho de

Conclusão de Curso (TCC) I para o discente Ednilson Messias de Castro Santos;

3. Apresentação de cronograma para a realização das atividades TCC I e II, definido

pela comissão de TCC;

4. Indicação de um coordenador para as atividades de Trabalho de Conclusão de Curso

I e II;

5. Submissão da proposta da comissão de TCC de definição de carga horária atribúıda

à orientação discente no que se refere à monografia de conclusão de curso.;

6. Ratificação da aprovação, ad referendum, da ação de extensão “Lançamento do livro

Tecnologia e Mediação e mesa redonda Tecnologia e Mediação: o exemplo Big Data” que

ocorrerá no dia 19 de julho de 2017, tendo como palestrante o prof. Methanias Colaço

Rodrigues Júnior;

7. Aprovação de orientador externo de TCC para o discente João Paulo Feitosa Bar-

boza, conforme o disposto na Resolução no 95/2014/CONEPE, Art. 8o, parágrafo único;

8. Apreciação da previsão da oferta 2017.2;

9. O que ocorrer.
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ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM DOZE DE JULHO DE 

DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos doze dias do mês de julho de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Apreciação da solicitação de quebra do pré-requisito da 4 

atividade Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) I -SINF0048 para o discente Ednilson 5 

Messias de Castro Santos; 3. Apresentação de cronograma para a realização das atividades 6 

TCC I e II, definido pela comissão de TCC; 4. Indicação de um coordenador para as 7 

atividades TCC I e II; 5. Submissão da proposta da comissão de TCC de definição de carga 8 

horária atribuída à orientação discente no que se refere à monografia de conclusão de curso; 6. 9 

Ratificação da aprovação, ad referendum, da ação de extensão “Lançamento do livro 10 

Tecnologia e Mediação e mesa redonda Tecnologia e Mediação: o exemplo Big Data” que 11 

ocorrerá no dia 19 de julho de 2017, tendo como palestrante o prof. Methanias Colaço 12 

Rodrigues Júnior; 7. Aprovação de orientador externo de TCC para o discente João Paulo 13 

Feitosa Barbosa, conforme o disposto na Resolução nº 95/2014/CONEPE, Art. 8º, Parágrafo 14 

único; 8. Apreciação da previsão da oferta 2017.2; 9. O que ocorrer. Estiveram presentes os 15 

professores Alcides Xavier Benicasa (Presidente), José Aélio de Oliveira Júnior (Vice-16 

Presidente), José Carlos da Silva, Eugênio Rubens Cardoso Braz, Methanias Colaço 17 

Rodrigues Júnior, André Luís Meneses Silva, Joseval de Melo Santana e Valdenira Meneses 18 

de Andrade Perone. Ausência justiticada do prof. André Vinícius Rodrigues Passos 19 

Nascimento. Também marcou presença, na sessão de informes, o Diretor do Campus, prof. 20 

Marcelo Alves Mendes. O Presidente do Colegiado declarou a legalidade da reunião por 21 

haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. Dada a palavra ao Diretor do Campus, ele 22 

expôs alguns comunicados: uma reunião que acontecerá no dia 13/07/2017, quinta-feira, às 23 

13h00min, na sala do NIPPEC, tendo como pauta ENADE 2017, presidida pelo Pró-Reitor de 24 

Graduação; a terceira corrida da UFS, Campus de Itabaiana, que ocorrerá no dia 27 de 25 

outubro, a qual terá partida e retorno do Campus;  a recontratação dos motoristas, após um  26 

período incomodativo sem a prestação de serviços desses profissionais por causa da 27 

regularização pela nova empresa licitada; a troca dos dois condicionadores de ar do 28 

Laboratório de Ensino III por um novo e de maior potência, em virtude da proposta do prof. 29 

Andrés Menéndez de montar uma pequena sala no CPD para servidores desse setor 30 

trabalharem com programação e integrados ao NTI de São Cristóvão, para onde um dos 31 

condicionares de ar do Lab III será transferido. Transmitidos esses avisos, o prof. Marcelo 32 

abordou, com maior destaque, a 4ª Semana Acadêmica (4ª Semac), que será realizada entre os 33 

dias 20 e 24 de novembro. Anunciou que esse evento será discutido na próxima reunião do 34 

Conselho de Centro e que as aulas serão suspensas no período de realização.  A programação 35 

interna do Campus obedecerá ao cronograma do Campus de São Cristóvão, que será expresso 36 

e divulgado em edital, relatou o professor. Para demonstrar que várias ações dos diversos 37 

campi serão integradas à 4ª Semac, participou que o 27º Encontro de Iniciação Científica 38 

acontecerá dentro da programação da Semac. Ainda comentou que para facilitar a questão de 39 

submissão de eventos por docentes e técnicos, haverá uma simplificação: não necessitará de 40 
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homologação pelos departamentos envolvidos. Os eventos serão submetidos ao Conselho de 41 

Centro, o qual encaminhará a relação de todos à Proex. Para finalizar, agradeceu, mais uma 42 

vez, ao Conselho pela consideração e atenção que lhes são dispensadas. 2. Apreciação da 43 

solicitação de quebra do pré-requisito da atividade Trabalho de Conclusão de Curso 44 
(TCC) I -SINF0048 para o discente Ednilson Messias de Castro Santos. Constante nos 45 

autos do processo nº 23113.008934/2017-74, o discente requereu a quebra baseado nas 46 

seguintes justificativas: estar matriculado no componente curricular Introdução à Metodologia 47 

Científica, pré-requisto de TCC I, e estar cursando disciplinas do oitavo período, o qual a 48 

atividade em pauta integra. Os membros do Colegiado constataram que o aluno atende à 49 

exigência para a solicitação e consideraram as justificativas apresentadas aceitáveis. No 50 

entanto, como é prática frequente  nessas situações, o prof. Alcides Benicasa passou a palavra 51 

ao prof. Methanias Colaço, orientador do aluno, para que ele desse um parecer. O prof. 52 

Methanias Colaço aprovou as justificativas apresentadas e relatou que não causaria nenhum 53 

prejuízo ao discente cursar TCC I e seu pré-requisito concomitantemente. Logo após, 54 

colocou-se em votação para aprovação a quebra do pré-requisito de TCC I (SINF0048) para o 55 

estudante Ednilson Messias de Castro Santos. O pleito foi aprovado por unanimidade. 3. 56 

Apresentação de cronograma para a realização das atividades TCC I e II, definido pela 57 
comissão de TCC. Composta pelos professores Alcides Xavier Benicasa, André Luís 58 

Meneses Silva e André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, a comissão discutiu e definiu 59 

os prazos para entrega e defesa dos TCCs. A proposta é a seguinte: formadas as bancas, o 60 

prazo para entrega das propostas e monografias é de 20 dias antes do término do período, ou 61 

seja, até 16 de setembro. E serão apresentadas entre os dias 25 e 29 de setembro. A proposta 62 

colocada pela comissão foi bem aceita pelos presentes e aprovada por unanimidade. 4. 63 

Indicação de um coordenador para as atividades TCC I e II.  Segundo as normas, dentro 64 

da comissão, deve ser indicado um coordenador. O nome previamente indicado e aprovado 65 

pela comissão foi o do prof. André Luís. O prof. Alcides destacou que, como se trata de uma 66 

indicação por parte dos designados, o momento era de apresentação do coordenador para as 67 

atividades de TCC I e II ao Colegiado do Curso – o prof. André Luís Meneses da Silva. 5. 68 

Submissão da proposta da comissão de TCC de definição de carga horária atribuída à 69 
orientação discente no que se refere à monografia de conclusão de curso. A partir de um 70 

questionamento lançado pelo prof. Joseval de Melo Santana, surgiu essa preocupação: 71 

definição de carga horária por orientação discente para inclusão do quantitativo de horas no 72 

Plano de Atividade Docente (PAD). A comissão se pronunciou através do prof. Alcides 73 

Benicasa. Ele destacou que, de acordo com a Resolução nº14/2015/CONEPE (Normas 74 

Acadêmicas), Seção V, Art. 94, Parágrafo único, “A orientação de TCC será considerada 75 

para a contabilização da carga horária docente na forma definida pelo projeto pedagógico 76 

do curso”. Sendo assim, acrescentou que, conforme previsto no Projeto Pedagógico do Curso 77 

(Resolução nº95/2014/CONEPE, Anexo VII, Cap. II, Art.4, Parágrafo 1º), ao final do 78 

Trabalho de Conclusão de Curso, deverá ser gerada uma monografia. Por fim, de acordo com 79 

a Resolução nº20/2013/CONEPE, Art.7º, Parágrafo 2º, a orientação discente, no que se refere 80 

à vida acadêmica de alunos ao longo do curso, compreende, dentre outros, a monografia. 81 

Diante das situações apresentadas, a comissão lançou a seguinte proposta: um limite máximo 82 

de 05 (cinco) orientados por professor e 02 (duas) horas de carga horária por atividade. 83 
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Justificaram esses números, informando que se basearam no fluxo de alunos e número de 84 

professores. O Colegiado aprovou, por unanimidade, a proposta apresentada pela comissão de 85 

TCC. 6. Ratificação da aprovação, ad referendum, da ação de extensão “Lançamento do 86 

livro Tecnologia e Mediação e mesa redonda Tecnologia e Mediação: o exemplo Big 87 

Data” que ocorrerá no dia 19 de julho de 2017, tendo como palestrante o prof. 88 
Methanias Colaço Rodrigues Júnior. O prof. Methanias informou que, devido ao prazo para 89 

homologação via sistema, pediu ao Chefe do Departamento e Presidente do Colegiado que 90 

homologasse ad referendum, pois não daria tempo aguardar a reunião. O prof. Alcides disse 91 

que incluiu na pauta só para constar, pois atendeu o pedido do prof. Methanais. Sendo assim, 92 

colocou em votação para aprovação a ratificação da homologação, ad referendum, da ação de 93 

extensão “Lançamento do livro Tecnologia e Mediação e mesa redonda Tecnologia e 94 

Mediação: o exemplo Big Data” que ocorrerá no dia 19 de julho de 2017, a ação de extensão 95 

foi aprovada por unanimidade. 7. Aprovação de orientador externo de TCC para o 96 

discente João Paulo Feitosa Barboza, conforme o disposto na Resolução nº 97 
95/2014/CONEPE, Art. 8º, parágrafo único. O discente João Paulo Feitosa Barboza, 98 

presente na reunião anterior, demonstrou interesse em ter um orientador externo à UFS e 99 

informou que sua proposta é desenvolver uma ferramenta específica para gestão de contratos. 100 

O nome sugerido pelo discente foi do Diretor de TI do IFS, Fernando Lucas Oliveira Farias, 101 

também orientador dele no IFS num projeto de pesquisa que está envolvido como bolsista.  O 102 

prof. Alcides informou que, realmente, ele pode ter um orientador externo, desde que 103 

aprovado pelo Colegiado e em contrapartida alguém do departamento o cooriente. Após 104 

apresentadas as ponderações feitas pelo discente e as considerações do prof. Alcides, foi 105 

colocado em votação para aprovação a solicitação do aluno João Paulo Feitosa Barboza. O 106 

Colegiado aprovou por unanimidade o requerimento do aluno, porém com a condição, 107 

também expressa pelo estudante, que o prof. André Vinícius o coorientasse. 8. Apreciação da 108 

previsão da oferta 2017.2. Disponibilizada previamente, a oferta seguiu o modelo dos 109 

históricos anteriores. Essa previsão incluiu todas as disciplinas obrigatórias de cada período, 110 

além de algumas optativas, comentou o prof. Alcides. Como já tinha sido discutida 111 

antecipadamente entre os professores, houve pequenos ajustes. Como se trata de uma 112 

previsão, e ainda não estavam incluídas as disciplinas ministradas por outros departamento, o 113 

Presidente do Colegiado informou que ainda estava aberta para análise de possíveis 114 

alterações, caso fossem necessárias, e que a aprovação da versão final aconteceria na próxima 115 

reunião. 9. No que ocorrer, o prof. José Aélio informou que na última reunião do Conselho de 116 

Centro, da qual participou representando o prof. Alcides, o Conselho de Centro aprovou a 117 

construção de uma subsede da Associação dos Docentes da Universidade Federal de Sergipe 118 

(Adufs) e do Centro de Formação de Professores da Educação Básica de Itabaiana, o que foi 119 

discutido no DSI e levada a decisão ao Conselho de Centro pelo prof. José Aélio. Para fechar 120 

a sessão “o que ocorrer”, O prof. Alcides pediu uma maior preocupação quanto aos 121 

procedimentos e execução de projetos departamentais, Pibic, entre outros. Explicou que os 122 

professores incluem projetos no PAD, no entanto eles só entram no RAD se houver uma 123 

publicação associada. Para reforçar, exemplificou dizendo que um orientado dele de TCC foi 124 

reprovado e, dessa forma, a atividade não entrou no RAD. O prof. Joseval salientou que o 125 

PAD é um planejamento e não há obrigatoriedade de que tudo que foi cadastrado entre no 126 
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RAD. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de 127 

todos e declarou encerrada a reunião. E eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em 128 

Administração e servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e 129 

aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 130 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos doze dias do mês de julho de dois mil e dezessete. 131 
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8a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 09/08

Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na

sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário

Prof. Alberto Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para

discussão e análise da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Condução das atividades de reformulação do Projeto Pedagógico do Curso;

3. Homologação da oferta 2017.2 (versão final);

4. Apreciação e homologação dos programas das disciplinas do peŕıodo atual e ante-

riores;

5. Solicitação de acompanhamento, no tocante às monografias defendidas nos peŕıodos

anteriores, aos orientadores de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) para entrega do

documento;

6. Solicitação de revisão das normas de TCC para submissão ao Colegiado do Curso

na próxima reunião;

7. Aprovação da lista de alunos inscritos para o Exame Nacional de Desempenho de

Estudantes (Enade) 2017;

8. Aprovação/ratificação da oferta anual da disciplina SINF0010 - Introdução à Ciência

da Computação para o Departamento de F́ısica - DFCI;

9. O que ocorrer.
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ATA DA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM NOVE DE AGOSTO 

DE DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Condução das atividades de reformulação do Projeto 4 

Pedagógico do Curso; 3. Homologação da oferta 2017.2 (versão final); 4. Apreciação e 5 

homologação dos programas das disciplinas do período atual e anteriores; 5. Solicitação de 6 

acompanhamento, no tocante às monografias defendidas nos períodos anteriores, aos 7 

orientadores de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) para entrega do documento; 6. 8 

Solicitação de revisão das normas de TCC para submissão ao Colegiado do Curso na próxima 9 

reunião; 7. Aprovação da lista de alunos inscritos para o Exame Nacional de Desempenho de 10 

Estudantes (Enade) 2017; 8. Aprovação/ratificação da oferta anual da disciplina SINF0010 - 11 

Introdução à Ciência da Computação para o Departamento de Física – DFCI; 9. O que 12 

ocorrer. Estiveram presentes os professores Alcides Xavier Benicasa (Presidente), José Aélio 13 

de Oliveira Júnior (Vice-Presidente), José Carlos da Silva, Eugênio Rubens Cardoso Braz, 14 

Methanias Colaço Rodrigues Júnior, André Vinícius Rodrigues Passos Nascimeto e Joseval 15 

de Melo Santana. Ausência justiticada dos professores Valdenira Meneses de A. Perone e 16 

André Luís Meneses Silva. Também marcaram presença, na sessão dos informes, o Diretor do 17 

Campus, prof. Marcelo Alves Mendes, e o discente Felipe Santos, representante da Itatech Jr., 18 

Empresa Júnior do Departamento de Sistemas de Informação. O Presidente do Colegiado 19 

declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. Passada a 20 

palavra ao  Diretor do Campus, ele, mais uma vez, elevou a sua presença no início de todas as 21 

reuniões dos conselhos e colegiados a uma forma de fortalecimento do diálogo sobre o 22 

cotidiano do campus e, em seguida, passou os seguintes informes: a execução da permuta dos 23 

condicionadores de ar do Laboratório de Ensino III, que estão sendo remanejados para outro 24 

setor, e receberá um de maior porte; a inauguração da reforma do campus, que ocorrerá no dia 25 

17 de agosto, momento em que também será assinado um termo de Cooperação Técnica, 26 

Científica e Pedagógica com o municípo de Itabaiana; reforçou o convite  para a 3ª edição da 27 

corrida da UFS, que acontecerá no dia 10 de setembro; conforme transmitido em outra 28 

reunião, ratificou o período de realização da 4ª Semana Acadêmica, de 20 a 24 de novembro, 29 

e acentuou que os programas de inciação científica e iniciação à extensão do campus serão 30 

apresentados aqui mesmo e  que os departamentos já estão se organizando para a apresentação 31 

das propostas de atividades durante a semana; também relembrou que, de 12 a 14 de 32 

setembro, ocorrerá o Fórum das Licenciaturas e Bacharelados e realçou a importânica da 33 

presença de um representante de cada departamento para participar das atividades que serão 34 

desenvolvidas no fórum. Transmitidos esses avisos, o prof. José Carlos indagou-o do quanto a 35 

UFS poderia ser atingida, diretamente, em consequência da atul conjuntura econômica. O 36 

prof. Marcelo prestou alguns esclarecimentos no tocante às questões orçamentárias de custeio 37 

e capital da UFS. Em seguida, ficou à disposição para mais algum questionamento. Como não 38 

houve, finalizou agradecendo pela oportunidade que lhe é dada em participar das reuniões. 39 
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Ato contínuo, a palavra foi passada ao discente Felipe Santos. O estudante, representante da 40 

Itatech Jr., trouxe uma proposta de compartilhamento de uma hospedagem e conta na Google 41 

Play com professores  e   os alunos do DSI. Ele e o coordenador da Itatech, prof. José Aélio, 42 

explicaram que a empresa está oferecendo a disponibilização de uma estrutura web sem custo 43 

adicional,  pois as despesas de hospedagem e de domínios são anuais e obrigatórias e  a 44 

Itatech Jr. possui um serviço de hospedagem ilimitado ativo, onde professores e alunos podem 45 

colocar suas aplicações. Tudo de caráter acadêmico, nada comercial. Será uma espécie de 46 

incentivo e fomento ao desenvolvimento de aplicações, o que poderá ser uma continuidade 47 

dos TCCs desenvolovidos pelos alunos. Feitas essas explanações, os conselherios 48 

reconheceram a importância do que foi proposto e a aceitação foi unânime. 2. Condução das 49 

atividades de reformulação do Projeto Pedagógico do Curso. Nesta sessão, o Presidente 50 

do Colegiado noticiou que está havendo uma demanda de outros departamentos no tocante às 51 

bibliografias e ratificação da oferta anual de disciplinas ofertadas pelo DSI a esses 52 

departamentos e, da mesma forma, fez para os departamentos que ofertam disciplinas para o 53 

DSI. Acrescentou que, segundo a profa. Mai-Ly Vanessa, as bibliografias das disciplinas 54 

ofertadas por outros departamentos era a única pendência para que pudessem prosseguir com 55 

a reformulação. Então, a partir de um estudo pormenorizado das partes do projeto pedagógico, 56 

o prof. Alcides entendeu, claramente, que, paralelo a isso, teriam de ver a questão das normas 57 

de TCC.  Como a comissão de TCC já está trabalhando nisso, achou interessante e solicitou 58 

que a submissão das normas de TCC fosse feita na próxima reunião para que pudessem fechar 59 

tanto com essa atividade quanto com a condução da reformulação do projeto pedagógico, 60 

sendo que este está sob a coordenação do Presidente do NDE, prof. Joseval de Melo Santana.  61 

O Presidente do Colegiado direcionou a palavra ao Presidente do NDE e o questionou quanto 62 

às reuniões do NDE: se elas se mantêm como estão, a pauta inserida nas reuniões do 63 

colegiado, ou se as realizam em dia e horário específicos.  O prof. Joseval sugeriu que 64 

permanecessem no mesmo dia e horário das do colegiado, até pela questão do quórum, já que 65 

os componentes das duas instâncias são os mesmos. Porém, salientou que, caso surgisse algo 66 

atípico, que necessitasse de maior tempo, realizariam em dias distintos.  Não houve objeções à 67 

sugestão do Presidente do NDE e a inserção da pauta do NDE inserida nas reuniões do 68 

colegiado foi aprovada por unanimidade. 3. Homologação da oferta 2017.2 (versão final). 69 

Aprovada uma versão inicial na reunião anterior, foi passado que houve uma pequena 70 

alteração no dia e horário de duas disciplinas ofertadas pelo Departamento de Administração, 71 

o qual solicitou a mudança e apresentou justificativas plausíveis. O prof. Alcides realçou que 72 

foi uma pequena adaptação e só causou alteração no horário do prof. Joseval, o qual se 73 

demonstrou compreensivo por conhecer muito bem todos os problemas com a oferta, além de 74 

o departamento ofertante ter a preferência na escolha do horário. Em seguida, a oferta foi 75 

reapresentada, período por período, disciplina por disciplina, e posta em discussão para 76 

homologação. Não houve manifestações contrárias a oferta apresentada para o período 2017.2 77 

e o colegiado a aprovou por unanimidade, a qual será inserida no Sigaa.  4. Apreciação e 78 

homologação dos programas das disciplinas do período atual e anteriores. Por 79 

determinação acadêmica, cabe ao colegiado “homologar os planos de ensino dos componentes 80 

curriculares-turmas do curso” (Resolução nº 14/2015/CONEPE) a cada período. Diante dessa 81 
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obrigatoriedade, foi solicitado aos professores a apresentação dos planos referentes às 82 

disciplinas do período 2017.2 para apreciação. Contudo, motivado pela constatação de 83 

algumas pendências na disponibilização, via Sigaa, de alguns programas de disciplinas 84 

ministradas em períodos anteriores, o Presidente do Colegiado solicitou, também, que fossem 85 

apresentados todos os planos de ensino das disciplinas ministradas entre os períodos 2013.1 a 86 

2017.1 para que pudesse fazer uma busca e reparar todas as pendências. Considerou que não 87 

foi um trabalho difícil para os professores, já que os mesmos fazem o cadastro dos conteúdos 88 

em um ambiente do Sigaa, porém não é o que fica registrado para o aluno como comprovante 89 

de conteúdo visto em um determinado componente curricular. O prof. Methanias questionou a 90 

não automatização da migração do cadastro que eles já fazem, considerando um retrabalho. O 91 

prof. Alcides explicou aos presentes que não se trata de um retrabalho, pois cabe ao 92 

departamento fazer esse cadastro e não ao professor. E ainda destacou que, como uma 93 

disciplina quase sempre fica com um mesmo professor, pode não sofrer alterações, aí é só 94 

replicar. Como já tinham sido alertados, antecipadamente, sobre a necessidade de 95 

demonstração dos planos em pauta, os mesmos já tinham sido enviados e estavam de posse do 96 

Presidente do Colegiado, o qual fez uma breve apresentação para avaliação pelo colegiado. A 97 

partir da descrição das circunstâncias desta sessão e demonstração dos planos de ensino 98 

solicitados, os mesmos foram avaliados e aprovados por unanimidade. 5. Solicitação de 99 

acompanhamento, no tocante às monografias defendidas nos períodos anteriores, aos 100 
orientadores de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) para entrega do documento. 101 

Com essa discussão, o prof. Alcides disse que o propósito é atualizar o ambiente da página do 102 

curso com todos os TCCs apresentados e aprovados e que isso servirá como um indicativo de 103 

leitura para os alunos usarem como fonte de pesquisa e conhecerem mais sobre os trabalhos 104 

desenvolvidos no âmbito do DSI. Lamentou por essas informações ainda não estarem 105 

expressas no ambiente do Sigaa e pela falta, no DSI, de alguns TCCs desenvolvidos, o que 106 

caberá aos professores orientadores recuperá-los.  Ainda explicou que não é somente a 107 

questão do arquivo físico, pois o professor deve cadastrar na sua produção intelectual e, 108 

automaticamente, constará na lista de TCCs apresentados/defendidos. Dando prosseguimento, 109 

apresentou alguns já disponíveis na página do departamento, onde um link indicativo vai 110 

buscar no repositório do Sigaa o trabalho concluído e aprovado. Disse que a ideia é completar 111 

a lista com todos. Por fim, advertiu que não se trata simplesmente de uma cobrança e sim de 112 

uma determinação, pois há uma instrução que normatiza a disponibilização dos trabalhos 113 

apresentados na biblioteca e na secretaria departamental, inclusive com uma declaração de 114 

autorização para publicação. As orientações do Presidente do Colegiado foram bem aceitas e 115 

os professores se comprometeram em resgatar todos os arquivos de TCCs, incluindo o 116 

cadastro nas produções intelectuais. 6. Solicitação de revisão das normas de TCC para 117 

submissão ao Colegiado do Curso na próxima reunião. Relatou que essa discussão é só 118 

para dar um começo às alterações das normas, conforme já relatado em item anterior. Assim, 119 

o intuito é registrar essa solicitação de revisão para que possam dar andamento e fechar as 120 

normas na próxima reunião, cabendo à comissão de TCC a condução desse trabalho. 7. 121 

Aprovação da lista de alunos inscritos para o Exame Nacional de Desempenho de 122 
Estudantes (Enade) 2017. O Presidente do Colegiado informou que recebeu uma lista com o 123 
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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE 
CAMPUS UNIVERSITÁRIO PROF. ALBERTO CARVALHO 

COLEGIADO DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO 
 

 

  

 

Av. Vereador Olímpio Grande, s/n 
Telefone: (79) 3432-8213 

E-mail: dsi.ufsita@gmail.com 
Itabaiana – Sergipe 

4 

 

nome dos alunos aptos a participarem do exame, a qual coincidiu com a já feita pelo 124 

departamento. O prof. Joseval alertou para que os alunos que tem mais de 80% da carga 125 

horária integralizada sejam inscritos, dada a obrigatoriedade. O prof. Alcides esclareceu que 126 

não, necessariamente, pois há condições específicas, a exemplo dos alunos que integralizam 127 

todos os créditos agora em 2017.1 e não podem esperar para colar grau depois da prova do 128 

Enade, já que a colação acontecerá antes do exame. Dando continuidade, explicou que fez a 129 

inscrição daqueles que, realmente, tem previsão de colação em 2017.2 e, dessa forma, excluiu 130 

alguns alunos incluídos na lista inicial. Enfim, com a lista já fechada, apresentou ao colegiado 131 

os alunos inscritos: Alan de Jesus Passos, Anailson Santos Mota, Anderson da Cunha de 132 

Jesus, Anderson de Andrade Cunha, Bárbara Oliveira dos Santos, Fabrício de Oliveira 133 

Fonseca, Flávio da Paixão de Carvalho, Hugo Andrade de Jesus, Iury Batista de Andrade 134 

Santos, Jairo Charnoski do Nascimento, Leonardo dos Santos Souza,  Luiz Antônio Fonseca 135 

Sobrinho, Rafael Alves Cortes, Suellington Miguel Santos, Thaynara Regina Silva Alves, 136 

Victor Menezes Gois, Wandiery da Silva Santos. A lista de inscritos foi aprovada por 137 

unanimidade. 8. Aprovação/ratificação da oferta anual da disciplina SINF0010 - 138 

Introdução à Ciência da Computação para o Departamento de Física – DFCI. O prof. 139 

Alcides Benicasa declarou que o DFCI precisa dessa ratificação para dar prosseguimento à 140 

reformulação do Projeto Pedagógico do Curso. Evidenciou que a disciplina já é ofertada 141 

anualmente para o DFCI e que a denominação, carga horária e período ao qual está vinculada 142 

permanecem. Apresentadas essas explicações, o Chefe do Departamento colocou a oferta 143 

anual da disciplina SINF0010 – Introdução à Ciência da Computação para o curso de 144 

Licenciatura em Física em votação para aprovação. O Conselho aprovou, por unanimidade, a 145 

oferta anual da disciplina em pauta para o DFCI. No que ocorrer, o prof. Joseval relatou que 146 

observou nos relatórios de estágio dos orientados dele falhas quanto às regras da ABNT e que, 147 

possivelmente, ninguém está seguindo as normas. Questionou se o relatório de estágio está 148 

livre de seguir as referidas regras. O coordenador de estágio, prof. André Vinícius, prometeu 149 

observar se no regulamento há algo sobre esse assunto e, posteriormente, esclarecerá. O prof. 150 

Joseval ainda acrescentou que precisam primar pelas normas da ABNT e estendeu a 151 

observação para as monografias. Nada mais havendo a tratar, o Presidente do Colegiado 152 

agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião. E eu, Adilton Sales dos 153 

Santos, Assistente em Administração e servindo como secretário, lavrei a presente ata que, 154 

depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. Campus Universitário 155 

Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos nove dias do mês de agosto de dois mil e 156 

dezessete. 157 
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9a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 13/09

Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na

sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário

Prof. Alberto Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para

discussão e análise da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Nomeação e posse dos novos representantes discentes no Colegiado: Jeferson

Ricardo Santos (matŕıcula 201420005795), Paulo David Almeida da Silva (matŕıcula

201500008710), Arlene de A. Pereira Siqueira (matŕıcula 201500230355) e Mikaele Costa

Mendonça (matŕıcula 201500008701);

3. Ratificação/homologação da lista final de alunos inscritos para o Exame Nacional

de Desempenho de Estudantes (Enade);

4. Apresentação e apreciação do histórico de atas do DSI (Conselho Departamental e

Colegiado);

5. Condução das atividades de reformulação do projeto pedagógico do curso;

6. Discussão da limitação da concessão de, no máximo, 4 créditos por participação em

eventos para integralização das atividades complementares;

7. Apreciação das alterações das normas de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC);

8. Apreciação dos programas das disciplinas do peŕıodo atual e anteriores para dispo-

nibilização no portal público do Sigaa;

9. Atendimento à solicitação de cadastro das orientações de TCC no Sigaa, conforme

aprovado na oitava reunião ordinária;

10. Homologação do resultado da seleção de alunos bolsistas para o projeto “Uma

infraestrutura tecnológica para alavancar a educação”, Edital no 03/2017/DSI;

11. Apreciação da proposta de aproveitamento do projeto “Uma infraestrutura tec-

nológica para alavancar a educação” como Estágio Curricular Obrigatório (Estágio Su-

pervisionado);

12. O que ocorrer.
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ATA DA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM TREZE DE SETEMBRO 

DE DOIS MIL E DEZESSETE 
 

Aos treze dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Nomeação e posse dos novos representantes discentes no 4 

Colegiado: Jeferson Ricardo Santos (matrícula 201420005795), Paulo David Almeida da 5 

Silva (matrícula 201500008710), Arlene de A. Pereira Siqueira (matrícula 201500230355) e 6 

Mikaele Costa Mendonça (matrícula 201500008701); 3. Ratificação/homologação da lista 7 

final de alunos inscritos para o Exame Nacional de Desempenho de Estudantes (Enade); 4. 8 

Apresentação e apreciação do histórico de atas do DSI (Conselho Departamental e 9 

Colegiado); 5. Condução das atividades de reformulação do projeto pedagógico do curso; 6. 10 

Discussão da limitação da concessão de, no máximo, 4 créditos por participação em eventos 11 

para integralização das atividades complementares; 7. Apreciação das alterações das normas 12 

de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC); 8. Apreciação dos programas das disciplinas do 13 

período atual e anteriores para disponibilização no portal público do Sigaa; 9. Atendimento à 14 

solicitação de cadastro das orientações de TCC no Sigaa, conforme aprovado na oitava 15 

reunião ordinária; 10. Homologação do resultado da seleção de alunos bolsistas para o projeto 16 

“Uma infraestrutura tecnológica para alavancar a educação”, Edital nº 03/2017/DSI; 11. 17 

Apreciação da proposta de aproveitamento do projeto “Uma infraestrutura tecnológica para 18 

alavancar a educação” como Estágio Curricular Obrigatório (Estágio Supervisionado); 12. O 19 

que ocorrer. Estiveram presentes os professores Alcides Xavier Benicasa (Presidente), José 20 

Aélio de Oliveira Júnior (Vice-Presidente), José Carlos da Silva, Eugênio Rubens Cardoso 21 

Braz, Joseval de Melo Santana, Valdenira Meneses de A. Perone, André Luís Meneses Silva e 22 

os discentes Jeferson Ricardo Santos, Paulo David Almeida da Silva, Arlene de A. Pereira 23 

Siqueira e Mikaele Costa Mendonça. Presença também do Diretor do Campus, prof. Marcelo 24 

Alves Mendes, na sessão dos informes, e dos discentes Júlia de Souza Lima e Renée Bolívar 25 

Lima Gois na condição de convidados. Ausência justificada do prof. André Vinícius 26 

Rodrigues Passos Nascimento por estar particpando do “1º Fórum dos Bacharelados” no 27 

Campus de São Cristóvão. O Presidente do Colegiado declarou a legalidade da reunião por 28 

haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. Nesta sessão, foi solictada a inclusão de mais 29 

um item na pauta pelo prof. Joseval: “Sugestões de melhoria nas ementas das disciplinas de 30 

Programação para o desenvolvimento de Algoritmo. A inserção do item foi aprovada por 31 

unanimidade, passando este a ser o décimo segundo e o que correr o décimo terceiro. Na 32 

sequência, procedimento habitual nas reuniões do Colegiado, a palavra foi passada ao  Diretor 33 

do Campus. Ele agradeceu ao prof. Eugênio Rubens pelo empenho e compromisso para a 34 

realização da 3ª corrida da UFS e, logo após, expressou os seguintes informes: apresentou um 35 

documento que oficializa o ajustamento de conduta entre o Campus de Itabaiana/UFS e 36 

Paulinho Som; prestou esclarecimentos quanto à terceirização da impressão dentro da UFS e 37 

sobre os autos do processo oriundo da Associação de Direitos Repográficos; informou que a 38 

biblioteca não será mais aberta aos sábados, ato oficializado através de portaria do Reitor, 39 

DSI.CampusITA.UFS 12 ATAS - 2017 / 12.3 Colegiado de Curso

AtaColegiado2017.09

Departamento de Sistemas de Informação (DSI/ITA) - Histórico de Atas 581
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destacando que o motivo é a não procura, nesses dias, pelos serviços prestados por esse setor 40 

pela comunidade acadêmica; com presteza, relatou que, em reunião com alunos que irão fazer 41 

o Exame Nacional de Desempenho dos Estudantes (Enade), garantiu uma outra data de 42 

colação de grau em janeiro de 2018, já que o exame acontecerá no dia 26 de novembro, 43 

posterior à data de colação oficial (10 de novembro), e mexe com o calendário de todos. Ato 44 

contínuo, colocou-se à disposição para indagações. O prof. Alcides Benicasa comunicou um 45 

fato recente ocorrido no DSI: o término do afastamento de um professor para cursar o 46 

doutorado sem tê-lo concluído. Disse que o relatório final foi cobrado ao professor pela Pró-47 

Reitoria de Gestão de Pessoas (Progep) e perguntou como é feita a apreciação pelo Conselho 48 

de Centro numa situação dessa. Como o prof. Marcelo já tinha conhecimento do caso, pois o 49 

processo se encontra na direção, falou que pra ele também é um caso novo e coube uma 50 

consulta à Progep, a qual o informou que o relatório final solicitado é do afastamento e não do 51 

doutoramento. No que tange à Progep, só está faltando o relatório final do período (último 52 

semestre) em que o professor se manteve afastado, mas fica a pendência de entrega do 53 

diploma de conclusão à Progep. 2. Nomeação e posse dos novos representantes discentes 54 

no Colegiado: Jeferson Ricardo Santos (matrícula 201420005795), Paulo David Almeida 55 

da Silva (matrícula 201500008710), Arlene de A. Pereira Siqueira (matrícula 56 
201500230355) e Mikaele Costa Mendonça (matrícula 201500008701). Escolhidos através 57 

de eleição, realizada pelo Diretório Central de Estudantes (DCE), os novos representantes 58 

foram apresentados pelo prof. Alcides Benicasa. Os membros do Colegiado se expressaram 59 

de forma acolhedora, deram as boas-vindas e pediram compromisso e participação aos novos 60 

membros.  Dando prosseguimento, o Presidente do Colegiado informou que o período do 61 

mandato é de um ano, podendo ser renovado por igual período, e solicitou a divulgação para 62 

os alunos, de uma maneira geral, para que eles tenham um maior conhecimento desse canal e 63 

possam trazer as suas demandas para as reuniões. Enfim, colocou o resultado com os nomes 64 

dos discentes eleitos em apreciação para homologação. Os membros reconheceram a 65 

legalidade do pleito realizado pelo DCE e aprovaram por unanimidade os discentes 66 

escolhidos, considerando-os nomeados e empossados a partir desta data e através deste 67 

registro. 3. Ratificação/homologação da lista final de alunos inscritos para o Exame 68 

Nacional de Desempenho de Estudantes (Enade). Como houve uma pequena alteração na 69 

lista aprovada anteriormente, a retirada dos discentes Hugo Andrade de Jesus e Bárbara 70 

Oliveira dos Santos, o Presidente do Colegiado achou interessante ser reapresentada. Explicou 71 

que os dois alunos estão amparados pelo disposto no Edital do Enade, em razão de que são 72 

alunos concluintes e pretendem participar da colação oficial, que ocorrerá em novembro, 73 

antes da realização do exame. A lista foi reapresentada e aprovada por unanimidade, com os 74 

seguintes nomes: Alan de Jesus Passos, Anailson Santos Mota, Anderson da Cunha de Jesus, 75 

Anderson de Andrade Cunha, Fabrício de Oliveira Fonseca, Flávio da Paixão de Carvalho, 76 

Iury Batista de Andrade Santos, Jairo Charnoski do Nascimento, Leonardo dos Santos Souza, 77 

Luiz Antônio Fonseca Sobrinho, Rafael Alves Cortes, Suellington Miguel Santos, Thaynara 78 

Regina Silva Alves, Victor Menezes Gois e Wandiery da Silva Santos. Foi ressaltado que não 79 

será possível mais alteração, uma vez que o prazo já foi finalizado. 4. Apresentação e 80 

apreciação do histórico de atas do DSI (Conselho Departamental e Colegiado). 81 
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Documento único, organizado com todas as atas do Conselho Departamental e Colegiado do 82 

Curso, trata-se do resgate de informações de tudo que já ocorreu, discutiu-se e apreciou-se no 83 

âmbito do DSI e será disponibilizado no ambiente da página do curso. O prof. Alcides 84 

explicou que, através de um link disponibilizado no próprio documento, é possível fazer o 85 

downloads da ata original. Documento finalizado com 549 páginas, trata-se de um histórico 86 

do curso. Após a apresentação, foi posto em apreciação e o Colegiado aprovou, por 87 

unanimidade, o formato, a manutenção e a submissão no ambiente do Sigaa do documento. 88 

Ainda com a aprovação de todos, o documento deverá ser mantido para as próximas gestões 89 

darem continuidade. 5. Condução das atividades de reformulação do projeto pedagógico 90 

do curso. Ainda na dependência de receber informações de outros departamentos, ementas 91 

atualizadas e bibliografias relacionadas, que ofertam componentes curriculares para o curso 92 

de Sistemas de Informação, o prof. Alcides Benicasa enunciou que essa discussão ratifica o 93 

empenho deste Colegiado na busca pelo prosseguimento do processo. Todavia, a espera de 94 

respostas de outros departamentos. 6. Discussão da limitação da concessão de, no máximo, 95 

4 créditos por participação em eventos para integralização das atividades 96 
complementares. “Para concluir o curso o aluno deve ter acumulado em seu histórico 97 

sessenta horas de atividades complementares, ou seja, o equivalente a quatro créditos” 98 

(Resolução nº 95/2014/CONEPE, Anexo VI, Art. 25). No entanto, essas mesmas normas 99 

dispõem que o aluno pode cursar em atividades complementares 04 (quatro) créditos 100 

optativos e impõem um limite de concessão de 04 (quatro) créditos por participação em 101 

eventos, iniciação científica, introdução à docência e projetos de extensão. O prof. Alcides 102 

Benicasa demonstrou uma preocupação com essa limitação, uma vez que os estudantes 103 

participam de vários eventos e não podem aproveitar mais do que 04 (quaro) créditos com 104 

esse e outros tipos de atividades, em razão da limitação em tela. Então evidenciou a 105 

necessidade de se discutir essa delimitação e passou o assunto para o NDE no sentido de criar 106 

mecanismos que possam rever isso. Lançada essa demanda, ressaltou que esse é o momento 107 

para revisão, juntamente com as normas de TCC e projeto pedagógico, e deixa registrado 108 

como ponto inicial para que o NDE trate desse assunto nas suas discussões acadêmicas. 7. 109 

Apreciação das alterações das normas de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC). O 110 

prof. Alcides Beicasa explicou que, juntamente com os professores André Luís e André 111 

Vinícius, componentes da comissão de TCC, vem discutindo a atualização das normas em 112 

pauta, observando bem o fato da mudança do status de disciplina para atividade. A partir de 113 

uma reanálise, sugeriram algumas alterações, as quais foram lidas, pontualmente, indo direto 114 

aos pontos alterados e comparando-os com o disposto nas normas então vigentes. Destacou 115 

que se trata do anexo V da Resolução nº 95/2014/CONEPE, que trata das normas de TCC, e 116 

que, basicamente, tratou-se de uma adequação das normas à realidade. Após a leitura, os 117 

discentes Jefferson Ricardo Santos e Emeson Santos de Oliveira propuseram a inclusão da 118 

apreciação da concessão e permissão para que o aluno optasse em cursar somente uma 119 

atividade, facultando-lhe a escolha entre TCC ou Estágio Supervisionado. Os professores 120 

Alcides Benicasa e José Aélio esforçaram-se para deixar claro e compreensível para os alunos 121 

que isso é uma outra discussão, destacando que eles já foram orientados a formalizar o 122 

pedido, através de documentos, e incluir na pauta. O Presidente do Colegiado foi categórico e 123 
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disse que estavam reunidos para deliberar sobre temas previamente previstos e deu 124 

continuidade ao tema em tela. Por causa do número reduzido de TCCs disponíveis no 125 

departamento, enfatizou que regimentou, nessa proposta, o condicionamento de que a defesa 126 

só será homologada, definitivamente, depois de tudo entregue ao Colegiado, a exemplo da 127 

ficha de avaliação, termo de autorização para publicação e versão em meio digital da 128 

monografia para publicação na biblioteca. Por fim, em nome da comissão de TCC, o prof. 129 

Alcides Benicasa, após ter apresentado as normas compiladas em um único documento, 130 

colocou-as, previamente, em votação para homologação. Os membros parabenizaram a 131 

comissão pelo trabalho de reestruturação e aprovaram as sugestões de alterações por 132 

unanimidade. O Presidente do Colegiado ainda participou que o documento será passado ao 133 

NDE para que essa instância faça a inserção das normas no projeto pedagógico. 8. 134 

Apreciação dos programas das disciplinas do período atual e anteriores para 135 
disponibilização no portal público do Sigaa. Tema inserido para apreciação final, já que foi 136 

apresentado na reunião anterior, os programas foram recebidos e analisados pela coordenação. 137 

Aprovados, previamente, a cada início de período, o Presidente do Colegiado relatou que essa 138 

iniciativa se deu no sentido de ratificar as homologações dos períodos anteriores, uma vez que 139 

há algumas pendências via Sigaa. Colocou em votação para homologação os programas das 140 

disciplinas dos períodos anteriores até o atual, já incluindo os do semestre letivo 2017.2. Os 141 

programas foram aprovados por unanimidade, ratificando as homologações anteriores. 9. 142 

Atendimento à solicitação de cadastro das orientações de TCC no Sigaa, conforme 143 
aprovado na oitava reunião ordinária. Com a retomada de um tema já discutido na reunião 144 

anterior, objetivou-se consolidar o que foi proposto e aprovado. A idealização foi que todos os 145 

professores incluíssem na sua produção intelectual para que se obtivesse o registro dessa 146 

memória. Em razão do não atendimento por alguns docentes, o prof. Alcides reforçou a 147 

solicitação de inclusão e anunciou que é algo que está normatizado. Ainda acrescentou que 148 

serve de metodologia e de fonte de pesquisa para os alunos. São trabalhos corrigidos e 149 

revistos. Finalizou registrando, mais uma vez, essa solicitação. 10. Homologação do 150 

resultado da seleção de alunos bolsistas para o projeto “Uma infraestrutura tecnológica 151 
para alavancar a educação”, Edital nº 03/2017/DSI. O Presidente do Colegiado transmitiu 152 

o relato, passado pelo prof. Methanais Colaço, de como se deu o processo seletivo e 153 

pronunciou que, entre os dias 14 e 18 de agosto de 2017, foram recebidos na secretaria do 154 

Departamento de Sistemas de Informação documentos que serviram como inscrições para o 155 

processo seletivo simplificado para concessão de uma bolsa de Pesquisa e Desenvolvimento 156 

Científico-Tecnológico, no âmbito do Projeto intitulado “Uma infraestrutura tecnológica 157 

transparente para alavancar a educação”, a ser realizado em cooperação com o Tribunal de 158 

Contas do Estado de Sergipe – TCE/SE e Ministério Público de Sergipe – MP/SE. Foram 159 

exigências para inscrição a entrega de curriculum vitae e histórico escolar. Foram recebidas 3 160 

(três) inscrições para uma vaga divulgada. A segunda etapa, realizada no dia 28 de agosto de 161 

2017, deu-se com a análise dos documentos entregues, avaliação dos pré-requisitos e dos 162 

critérios de seleção previstos no edital. Ainda com base no edital, foram calculadas as médias 163 

dos candidatos, baseadas na média da disciplina considerada como fundamental para 164 

participação no projeto. Chegou-se ao seguinte resultado: Renan do Nascimento Santos – 165 
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aprovado (média 9); Kelly Rayane Mendonça Lima – 1ª excedente (média geral para 166 

desempate - 6,93); Ednilson Messias Castro dos Santos – 2º excedente (média geral para 167 

desempate - 6,9). Descritas as fases da seleção, o Chefe do Departamento pôs em discussão. 168 

Como não houve questionamentos, colocou em votação para homologação.  A aprovação do 169 

resultado da seleção de alunos bolsistas para o projeto “Uma infraestrutura tecnológica para 170 

alavancar a educação”, Edital nº 03/2017/DSI, foi por unanimidade. 11. Apreciação da 171 

proposta de aproveitamento do projeto “Uma infraestrutura tecnológica para alavancar 172 
a educação” como Estágio Curricular Obrigatório (Estágio Supervisionado). Dada a 173 

ausência do prof, Methanias Colaço, solicitante da inclusão desse item na pauta, e da 174 

importância da presença dele para mostrar os argumentos que favoreçam a equivalência, o 175 

tema não foi posto em discussão, considerado excluído da pauta. 12. Sugestões de melhoria 176 

nas ementas das disciplinas de Programação para o desenvolvimento de Algoritmo. 177 

Ponto inserido a pedido do prof. Joseval, a palavra lhe foi passada para dar início à discussão. 178 

Ele comunicou que ficou desapontado e surpreso com o desempenho dos alunos numa 179 

atividade básica da disciplina Matemática Discreta no sentido de ter uma implementação na 180 

linguagem “C”, algo básico, nada de estrutura complexa.  A partir das dificuldades dos 181 

estudantes, disse que analisou e achou que, talvez, o problema não estivesse na disciplina 182 

Matemática Discreta. Aí colocou em evidência o fato de alguns alunos terem relatado 183 

deficiência no entendimento de algoritmo. Os discentes Júlia de Souza Lima e Renée Bolívar 184 

Lima Gois, presentes na reunião, manifestaram-se e ratificanram o que foi dito pelo prof. 185 

Joseval e acrescentaram que não sabiam levar um dado problema ao algoritmo. O prof. 186 

Eugênio, ocupante da cadeira de Programação I,  interveio e disse que também não é 187 

problema desse componenete curricular, pois segue a ementa, a qual traz, somente, noções de 188 

algoritmo. O prof. Joseval disse que é evidente que temos um problema, pois o aluno para 189 

aprender programação precisa entender o que é um algoritmo. O prof. Alcides Benicasa 190 

opinou dizendo que a dificuldade na resolução de um problema por meio de um algortimo não 191 

está, exclusivamente, associado à compreensão do conteúdo apresentado em uma disciplina 192 

de algortimo, mas também em questões relacionadas à dificuldade para a resolução de 193 

problemas de uma maneira geral. O prof. Joseval esclareceu que estão tratando de problemas 194 

computáveis e o aluno tem de entender o que é um algoritmo. O que o aluno não está 195 

conseguindo é instrumentalizar o problema como um algoritmo, independente da linguagem. 196 

Após várias discussões, o prof. Alcides falou que se identificou uma demanda e é necessário 197 

propor soluções. Para finalizar a discussão em pauta, e na tentativa de melhorar o aprendizado 198 

do aluno quanto ao algoritmo, foram propostas as seguintes sugestões, com a aprovação de 199 

todos os membros: trabalhos interdisciplinares, oferta de uma disciplina de tópicos voltada 200 

para o ensino de algoritmo e a oferta de ICC, já que esta disciplina aborda o assunto de lógica 201 

de programação e algoritmo. No que ocorrer, não houve relatos. Nada mais havendo a tratar, 202 

o Presidente do Colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião. E 203 

eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração e servindo como secretário, lavrei 204 

a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. 205 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos treze dias do mês de 206 

setembro de dois mil e dezessete. 207 
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10a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 08/11

Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na

sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário

Prof. Alberto Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para

discussão e análise da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Discussão a respeito de pré-requisitos obrigatórios e/ou recomendativos para as

disciplinas de tópicos;

3. Submissão da proposta do Núcleo Docente Estruturante (NDE) sobre a adequação

do projeto pedagógico no tocante à concessão de créditos complementares e optativos

obtidos a partir de participações em eventos;

4. Submissão da proposta da comissão de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC)

acerca da participação balanceada de professores do DSI em bancas de TCCs;

5. Apreciação das solicitações de quebra de pré-requisitos dos discentes João Alves

Mendonça Júnior (processo no 23113.016637/2017-01) e Clovijan Bispo Rocha (processo

no 23113.016661/2017-31);

6. Apreciação das solicitações de abertura de turmas de ensino individual dos discentes

John Lenon Santos Nascimento (Segurança e Gerência de Redes ? SINF0021) e Ronisson

dos Santos (Banco de Dados II ? SINF0054);

7. Apreciação da proposta de aproveitamento do projeto ?Uma infraestrutura tec-

nológica para alavancar a educação? como Estágio Curricular Obrigatório (Estágio Su-

pervisionado);

8. O que ocorrer.
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Aos oito dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Discussão quanto aos pré-requisitos obrigatórios e/ou 4 

recomendativos das disciplinas de tópicos; 3. Submissão da proposta do Núcleo Docente 5 

Estruturante (NDE) sobre a adequação do projeto pedagógico no tocante à concessão de 6 

créditos complementares e optativos obtidos a partir de participações em eventos; 4. 7 

Submissão da proposta da comissão de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) acerca da 8 

participação balanceada de professores do DSI em bancas de TCC; 5. Apreciação das 9 

solicitações de quebra de pré-requisitos dos discentes João Alves Mendonça Júnior (processo 10 

nº 23113.016637/2017-01) e Clovijan Bispo Rocha (processo nº 23113.016661/2017-31); 6. 11 

Apreciação das solicitações de abertura de turmas de ensino individual dos discentes John 12 

Lenon Santos Nascimento (Segurança e Gerência de Redes – SINF0021) e  Ronisson dos 13 

Santos (Banco de Dados II – SINF0054); 7. Apreciação da proposta de aproveitamento do 14 

projeto “Uma infraestrutura tecnológica para alavancar a educação” como Estágio Curricular 15 

Obrigatório (Estágio Supervisionado); 8. O que ocorrer. Estiveram presentes os professores 16 

Alcides Xavier Benicasa (presidente), José Aélio de Oliveira Júnior (vice-presidente), 17 

Eugênio Rubens Cardoso Braz, André Luís Meneses Silva, André Vinícius Rodrigues Passos 18 

Nascimento, Methanias Colaço Rodrigues Júnior e os discentes Jefferson Ricardo Santos, 19 

Paulo David Almeida da Silva, Arlene de A. Pereira Siqueira e Mikaele Costa Mendonça. 20 

Presença também do diretor do campus, prof. Marcelo Alves Mendes, na sessão dos informes. 21 

Ausências justificadas, por problemas de saúde, dos professores Joseval de Melo Santana, 22 

José Carlos da Silva e Valdenira Meneses de Andrade Perone. O presidente do colegiado 23 

declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por iniciada. 1. Informes. Conduta 24 

habitual nas reuniões do colegiado, a palavra foi passada ao prof. Marcelo. Referindo-se ao  25 

inicio do período, ele desejou um ótimo semestre letivo a todos e  destacou alguns eventos 26 

que podem afetar o ritmo das atividades acadêmicas, a exemplo da paralisação programada 27 

para o dia 10 de novembro e da IV Semac, programada para o período de 20 a 24 de 28 

novembro. Em seguida, apresentou o projeto de arborização pelo qual o campus terá de 29 

passar. Relatou que, apesar de ser uma demanda antiga, tornou-se urgente em virtude do 30 

comprometimento predial por causa das raízes das árvores. Informou que acionou o Núcleo 31 

de Gestão Ambiental, o qual emitiu um relatório orientando para a retirada de 43 árvores. 32 

Nesse sentido, trata-se de um projeto necessário e que precisa atingir objetivos maiores do que 33 

a permanência e plantio de árvores: a segurança predial do campus. Como forma de 34 

conscientizar a comunidade acadêmica de tal fato, o diretor tem levado aos informes de todas 35 

as reuniões de colegiado e conselho departamental. Dando prosseguimento, apresentou o 36 

resultado de uma Pesquisa de Clima Organizacional realizada no campus, o qual demonstrou 37 

que há um percentual elevado de satisfação das relações entre servidores técnico-38 
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administrativos e chefias imediatas. Logo após, discorreu sobre a implantação dos processos 39 

eletrônicos e finalizou agradecendo, mais uma vez, pela oportunidade que lhe é dada para 40 

tratar dos acontecimentos cotidianos do campus nas reuniões. Na sequência, o presidente do 41 

colegiado falou da proximidade da prova do Enade e informou que, com exceção da discente 42 

Thaynara Regina Silva Alves, todos os discentes inscritos já tinham preenchido o 43 

questionário. 2. Discussão quanto aos pré-requisitos obrigatórios e/ou recomendativos 44 

das disciplinas de tópicos. Motivada por um acontecimento atípico, o inchaço de alunos 45 

matriculados na disciplina Tópicos Especiais de Redes de Computadores, a discussão em 46 

pauta já tinha sido apreciada e expressa na reformulação do projeto pedagógico que está em 47 

andamento. Constatou-se que já foram inseridos pré-requisitos obrigatórios para as disciplinas 48 

Tópicos Especiais de Redes de Computadores (SINF0022), que é Redes de Computadores I 49 

(SINF0066); Tópicos Especiais de Banco de Dados (SINF0029), que é Banco de Dados 50 

(SINF0053); e Tópicos Especiais de Banco de Dados (SINF0051), que também é Banco de 51 

Dados (SINF0053). A partir dessa discussão, deu-se origem a outras e novas solicitações de 52 

alterações foram manifestadas. O prof. Methanias Colaço sugeriu as seguintes: alteração dos 53 

períodos das disciplinas Sistemas de Apoio à Decisão (SINF0068) e Sistemas Multimídia 54 

Interface Homem-Máquina (SINF0043); alteração dos pré-requisitos obrigatórios das 55 

disciplinas Sistemas de Apoio à Decisão (SINF0068) e Mineração de Dados (SINF0061). O 56 

prof. André Vinícius sugeriu mudanças na ementa de Tecnologias de Desenvolvimento para 57 

Internet (SINF0035). O prof. Alcides Benicasa fez o registro das solicitações com a promessa 58 

de encaminhamento ao NDE para discussão e submissão na próxima reunião. 3. Submissão 59 

da proposta do Núcleo Docente Estruturante (NDE) sobre a adequação do projeto 60 

pedagógico no tocante à concessão de créditos complementares e optativos obtidos a 61 
partir de participações em eventos. Ressaltou-se que os discentes apresentam certificados 62 

de participação em eventos, além do limite permitido, nas solicitações de créditos por 63 

atividades complementares, os quais não podem ser aproveitados como excedentes para 64 

concessão de créditos optativos. Diante dessa constatação, e pensando na utilização desses 65 

excedentes, a alteração proposta pelo NDE foi a seguinte: PROJETO PEDAGÓGICO - 66 

ANEXO III  - REGULAMENTO DAS ATIVIDADES COMPLEMENTARES - CAPÍTULO 67 

VI – Participação em Eventos – Art.14, § 2º, de: “Com esta atividade o aluno pode obter no 68 

máximo 04 (quatro) créditos.”, para: “Com esta atividade o aluno pode obter no máximo 04 69 

(quatro) créditos para atividades complementares e 04 (quatro) créditos para disciplinas 70 

optativas”. A alteração proposta foi aprovada por unanimidade. 4. Submissão da proposta 71 

da comissão de Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) acerca da participação 72 
balanceada de professores do DSI em bancas de TCCs.  O prof. Alcides Benicasa disse 73 

que, juntamente com os professores André Luís e André Vinícius, componentes da comissão 74 

de TCC, viram a necessidade de melhor democratizar a participação dos professores do DSI 75 

em bancas examinadoras de TCC.  Destacou que a comissão vê o balanceamento como uma 76 

forma dos professores do DSI contribuírem com os mais distintos trabalhos. Percebendo essa 77 
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necessidade, a comissão de TCC apresentou a seguinte proposta de alteração: PROJETO 78 

PEDAGÓGICO  - ANEXO IV - NORMAS DE TRABALHO DE CONCLUSÃO DE 79 

CURSO - CAPÍTULO III – Da Estrutura Administrativa – Art.10, § 1º, de: “I. estabelecer as 80 

bancas que avaliarão os projetos em TCC I e TCC II, de comum acordo com cada professor 81 

orientador.”, para: “I. estabelecer as bancas que avaliarão os projetos em TCC I e TCC II. 82 

Parágrafo Primeiro: O primeiro membro da banca será definido de comum acordo com cada 83 

professor orientador. Parágrafo Segundo: O segundo membro da banca será um professor do 84 

Departamento de Sistemas de Informação, selecionado aleatoriamente entre os professores 85 

não participantes como primeiro membro, e que se manifeste disponível à participação”. 86 

Conforme exposto na proposta, o prof. Alcides Benicasa realçou que a mudança contribuirá 87 

para que a escolha do segundo membro seja aleatória. O prof. Eugênio recomendou que a 88 

escolha não fosse feita nem pelo orientador nem pelo aluno, e sugeriu um credenciamento de 89 

professores por áreas, nas quais cada professor estivesse predisposto a avaliar. Diante do que 90 

foi sugerido, houve várias discussões e chegou-se a conclusão de que a formação da banca 91 

seria da seguinte forma, acatando o credenciamento sugerido pelo prof. Eugênio: “Os dois 92 

membros da banca de avaliação seriam definidos de forma aleatória entre professores 93 

credenciados a, no mínimo, três áreas e predispostos à avaliação de TCC I e TCC II”.  Após 94 

apreciada, a proposta de alteração foi aprovada por unanimidade. 5. Apreciação das 95 

solicitações de quebra de pré-requisitos dos discentes João Alves Mendonça Júnior 96 

(processo nº 23113.016637/2017-01) e Clovijan Bispo Rocha (processo nº 97 
23113.016661/2017-31). Os discentes solicitaram a quebra do pré-requisito da disciplina 98 

Teoria da Computação (SINF0011). Os membros do colegiado constataram, nos autos do 99 

processo, que a Secretaria Acadêmico-Pedagógica manifestou parecer favorável à solicitação, 100 

destacando o atendimento às condições para aprovação, a saber: o respeito aos períodos 101 

mínimo e máximo para conclusão do curso. Em seguida, o prof. Alcides Benicasa apresentou 102 

as justificativas descritas pelos discentes, os quais alegaram a implicação no atraso do curso, 103 

caso não cursassem, neste período, o componente curricular objeto da solicitação. Dando 104 

prosseguimento, foi feita uma análise dos históricos, através da qual se constatou que o atraso 105 

dos alunos no curso não é consequência somente do componente SINF0011, pois foi 106 

percebido um histórico de reprovação. Diante dessa constatação, o prof. Alcides Benicasa 107 

achou interessante comentar que se o aluno cursar Teroria da Computação sem ter 108 

integralizado o seu pré-requisito, Matemática Discreta, possivelmente aumentará o seu 109 

histórico de reprovação. Embasado na importância dos conhecimentos prévios necessários 110 

para se dar seguimento a uma formação e considerando que as argumentações apresentadas 111 

pelos estudantes não são plausíveis, o colegiado demonstrou rigorosidade no reconhecimento 112 

da quebra do pré-requisito requerido e indeferiu, por unanimidade, a quebra do pré-requisito 113 

da disicplina SINF0011 para os discentes Clovijan Bispo Rocha e João Alves Mendonça 114 

Júnior. 6. Apreciação das solicitações de abertura de turmas de ensino individual dos 115 

discentes John Lenon Santos Nascimento (Segurança e Gerência de Redes – SINF0021) e  116 
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Ronisson dos Santos (Banco de Dados II – SINF0054). Como “O ensino individual destina-117 

se aos estudantes dos 2 (dois) últimos períodos de integralização de um curso, permitindo que 118 

ele curse individualmente até 2 (dois) componentes curriculares por período letivo” 119 

(Resolução nº 14/2015/CONEPE, Art. 91, § 2º), o presidente do colegiado foi logo 120 

destacando, a partir de uma consulta aos históricos dos requerentes, que eles estão dentro das 121 

condições impostas na resolução. Participou que manteve contato com o prof. André Vinícius, 122 
ocupante da cadeira de Banco de Dados II, o qual se manifestou favorável à oferta. Ato contínuo, falou 123 
da importância em ofertar o componente SINF0021 na modalidade de ensino individual para o aluno 124 
John Lenon, no entanto precisava da manifestação favorável de um professor para ministrar a 125 
disciplina. O prof. José Aélio entendeu a importância da oferta e se prontificou a ministrá-la. Acatando 126 
os manifestos favoráveis dos professores André Vinícius e José Aélio, o colegiado aprovou, por 127 
unanimidade, a oferta dos componentes curriculares SINF0021 e SINF0054 na modalidade de ensino 128 
individual para os requerentes. 7. Apreciação da proposta de aproveitamento do projeto 129 

“Uma infraestrutura tecnológica para alavancar a educação” como Estágio Curricular 130 
Obrigatório (Estágio Supervisionado). O presidente do colegiado disse que considera uma 131 

proposta atípica, uma vez que se trata de um projeto que ainda vai ser desenvolvido. Ressaltou 132 

as regras do Estágio Curricular Obrigatório nas suas questões específicas e lançou o seguinte 133 

questionamento: um aluno inserido num projeto para ser dado o aproveitamento com o 134 

estágio, a estrutura tem de ser como estágio.  A partir daí, passou a palavra ao coordenador do 135 

projeto, prof. Methanias Colaço. Ele disse que não vê nenhum problema se o aproveitamento 136 

for dado depois e pediu pra destacar alguns pontos. Falou que o mais importante no projeto é 137 

o que os alunos envolvidos vão fazer e aprender, pois acredita que o conteúdo do projeto vai 138 

acrescentar aos discentes muito mais que vários estágios, já que envolve arquitetura completa, 139 

aplicativo, banco de dados, etc. Quanto ao ponto de vista legal, disse que ele mesmo não sabia 140 

dessa possibilidade, mas foi orientado a observar se o projeto pedagógico do curso previa o 141 

aproveitamento de projetos de pesquisa com Estágio Curricular Obrigatório, o que foi feito e 142 

comprovado que havia essa possibilidade, desde que apreciado pelo colegiado. O prof. 143 

Methanias pediu que o prof, André Vinícius, coordenador de estágio, posicionasse-se quanto à 144 

questão da legalidade. O coordenador informou que manteve contato com o setor de estágio 145 

para dirimir dúvidas acerca de possíveis aproveitamentos, tanto de projetos quanto de Estágio 146 

Curricular Não Obrigatório, com Estágio Curricular Obrigatório e foi informado que essas 147 

questões cabem ao colegiado. Ainda acrescentou que não percebe uma forma de uma coisa ser 148 

transformada/substituída por outra. Ato contínuo, sugeriu um sistematização, a saber: o aluno 149 

seria matriculado na atividade Estágio Supervisionado e os termos de compromisso seriam 150 

gerados normalmente no período de execução do projeto, vinculando o estágio ao projeto. 151 

Seguindo a proposta do prof. André Vinícius, o prof. Methanias enfatizou que o projeto será 152 

executado na UFS, especificamente no próprio DSI, e não no TCE nem no Ministério 153 

Público, o que pode facilitar a sistematização dos procedimentos. Diante dos esclarecimentos 154 

e sugestões dadas, o presidente do colegiado colocou em apreciação para aprovação a 155 
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execução do estágio no decorrer e dentro do projeto, inclusive tendo o DSI/UFS como 156 

concedente. A proposta não foi alvo de questionamento e foi aprovada por unanimidade. 8. 157 

No que ocorrer, o prof. José Aélio questionou o prof. Alcides quanto a viabilidade do 158 

Técnico de TI ser designado para ligar os computadores do Laboratório de Ensino II em rede. 159 

O prof. Alcides apresentou algumas demandas do técnico, nas quais estão incluídos a 160 

arrumação dos laboratórios e o cabeamento, o que prevê a solicitação manifestada pelo prof. 161 

José Aélio. Nada mais havendo a tratar, o presidente do colegiado agradeceu pela presença de 162 

todos e declarou encerrada a reunião. E eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em 163 

Administração e servindo como secretário, lavrei a presente ata que, depois de lida e 164 

aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. Campus Universitário Prof. Alberto 165 

Carvalho, Itabaiana (SE), aos oito dias do mês de novembro de dois mil e dezessete. 166 
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11a Reunião Ordinária do Colegiado de Curso - 13/12

Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na

sala de reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário

Prof. Alberto Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para

discussão e análise da seguinte pauta:

1. Informes;

2. Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso (PPC): peŕıodo de oferta das disci-

plinas SINF0068 (Sistemas de Apoio à Decisão) e SINF0043 (Sistemas Multimı́dia e Inter-

faces Homem-Máquina); alteração do pré-requisito obrigatório das disciplinas SINF0068

(Sistemas de Apoio à Decisão) e SINF0061 (Mineração de Dados);

3. Discussão sobre indicadores acadêmicos do curso;

4. Apreciação da previsão da oferta 2018.1;

5. O que ocorrer.
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Aos treze dias do mês de dezembro de dois mil e dezessete, às 14 (quatorze) horas, na sala de 1 

reuniões do Departamento de Sistemas de Informação do Campus Universitário Prof. Alberto 2 

Carvalho, o Colegiado do Curso de Sistemas de Informação se reuniu para discussão e análise 3 

da seguinte pauta: 1. Informes; 2. Reformulação do Projeto Pedagógico do Curso (PPC): 4 

período de oferta das disciplinas SINF0068 (Sistemas de Apoio à Decisão) e SINF0043 5 

(Sistemas Multimídia e Interfaces Homem-Máquina); alteração do pré-requisito obrigatório 6 

das disciplinas SINF0068 (Sistemas de Apoio à Decisão) e SINF0061 (Mineração de Dados); 7 

3. Discussão sobre indicadores acadêmicos do curso; 4. Apreciação da previsão da oferta 8 

2018.1; 5. O que ocorrer. Estiveram presentes os professores Alcides Xavier Benicasa 9 

(presidente), José Aélio de Oliveira Júnior (vice-presidente), Eugênio Rubens Cardoso Braz, 10 

André Vinícius Rodrigues Passos Nascimento, Joseval de Melo Santana, Valdenira Meneses 11 

de Andrade Perone e o discente Paulo David Almeida da Silva. Ausências justificadas dos 12 

professores André Luís Meneses Silva, Methanias Colaço Rodrigues Júnior e José Carlos da 13 

Silva. O presidente do colegiado declarou a legalidade da reunião por haver quórum e deu por 14 

iniciada. 1. Informes. Inicialmente, o presidente do colegiado pediu o espaço para tratar de 15 

algumas questões acerca do atraso no prosseguimento da reformulação do Projeto Pedagógico 16 

do Curso. Relatou que continua no aguardo de uma resposta do DACI no tocante às ementas e 17 

bibliografias dos componentes curriculares ministrados por esse departamento para o DSI, 18 

além do retorno de uma primeira versão que foi encaminhada à Seap para uma breve revisão. 19 

Resolvidas essas questões, disse que intenciona encaminhar o PPC todo reestruturado, 20 

juntamente com as alterações propostas pelo colegiado incluídas, entre janeiro e fevereiro do 21 

próximo ano para uma análise final. Dando continuidade, participou que houve um 22 

questionamento discente quanto às propostas de atividades de extensão intermitentes. A 23 

coordenação destacou que o DSI está com um projeto de extensão aprovado, um programa 24 

aberto às possibilidades e sugestões discentes e docentes. 2. Reformulação do Projeto 25 

Pedagógico do Curso (PPC): período de oferta das disciplinas SINF0068 (Sistemas de 26 

Apoio à Decisão) e SINF0043 (Sistemas Multimídia e Interfaces Homem-Máquina); 27 

alteração do pré-requisito obrigatório das disciplinas SINF0068 (Sistemas de Apoio à 28 
Decisão) e SINF0061 (Mineração de Dados). As alterações propostas basearam-se nos 29 

seguintes fatos: a disciplina de Sistemas de Apoio à Decisão depende de parte do conteúdo 30 

abordado na disciplina de Banco de Dados II e, atualmente, as duas são ofertadas no mesmo 31 

período (Sexto), trazendo uma certa dificuldade para que o professor possa apresentar os 32 

assuntos que tenham alguma dependência. Desse modo, foi sugerida a alteração de período 33 

para a disciplina SINF0068 (Sistemas de Apoio à Decisão), de maneira que a mesma fosse 34 

ofertada no Sétimo Período e que Banco de Dados II passasse a ser seu pré-requisito. Com 35 

essa alteração, a disciplina SINF0043 (Sistemas Multimídia e Interfaces Homem-Máquina) 36 

passaria a ser ofertada no Sexto Período, a fim de equilibrar o número de créditos nos 37 

períodos, e os pré-requisitos de Mineração de Dados passariam a ser MATI0054 38 

(Probabilidade e Estatística), SINF0042 (Inteligência Artificial) e SINF0068 (Sistemas de 39 

Apoio à Decisão). Postas em votação, as sugestões de alterações foram aprovadas por 40 
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unanimidade. 3. Discussão sobre indicadores acadêmicos do curso. Tendo em mãos uma 41 

planilha distribuída pela direção do campus, que trata dos indicadores dos cursos da UFS, o 42 

presidente do colegiado chamou a atenção dos membros para a importância de ser feita uma 43 

análise dos números e sublinhou que tinha compartilhado os dados com todos os docentes do 44 

curso de SI. Prometendo ser objetivo no que ia apresentar, realçou que o Sigaa oferece muitas 45 

informações, porém, às vezes, desconectadas. Daí viu a necessidade de examinar os dados 46 

meticulosamente para fazer cruzamento de informações. Apresentou os relatórios e realçou 47 

que os números estão muito distantes do desejado e chegam a ser preocupantes em todos os 48 

sentidos, seja em retenção, evasão, abandono, trancamento, egressos, etc. O curso perde 49 

muitos alunos semestre a semestre, não só nos períodos iniciais. O professor Joseval interferiu 50 

e teceu alguns comentários. Disse que são dados quantitativos sem nenhuma correlação com a 51 

realidade do curso. Eles estão aí, mas indicam o quê? Indagou sobre os dados qualitativos, a 52 

exemplo do curso de SI/Campus de Itabaiana ter sido o mais bem avaliado da UFS, segundo o 53 

Enade 2014, avaliado pelo MEC. O prof. Alcides Benicasa pediu a devida licença e disse que 54 

há dados qualitativos a apresentar. Explicou que a ideia não é apontar nenhum tipo de 55 

problema pontual, mas atentarem para os padrões observados, caso contrário o cenário 56 

apontado irá permanecer. Por isso, trouxe os números a fim de pensar em medidas que 57 

possam mudar o quadro atual. Enfatizou, em números, o ponto de análise das disciplinas em 58 

relação a alunos aprovados, reprovados e trancados. Observou as disciplinas com maior 59 

número de reprovação, constatando que há um padrão para tal, e que podem, sim, pensar em 60 

algo para mudar esse contexto. Sentiu que, intuitivamente, já vinham pensando nisso, pois, 61 

nesse sentido, os índices vêm melhorando, o que pode ter ocorrido por uma possível mudança 62 

de metodologia. Ato contínuo, ressaltou que esses são dados aos quais todos têm acesso, no 63 

entanto há elementos qualitativos que não fizeram parte da planilha disponibilizada pela 64 

direção, mas que foram observados, analisados e relacionados com os números apresentados. 65 

Apresentou informações muito positivas sobre os egressos quanto à empregabilidade, carreira 66 

acadêmica e também o ótimo desempenho no decorrer do curso e que todas essas informações 67 

estão disponíveis na página do curso para que todos tenham acesso. Esse foi o panorama 68 

apresentado pelo presidente do colegiado com o propósito de ser feita uma análise para que 69 

medidas sejam propostas. O prof. Joseval pediu a palavra e continuou a refutar os números 70 

apresentados, marcando que não há nenhuma correlação nem consistência na análise. 71 

Acentuou que pior do que não ter os dados é tê-los e não saber representá-los, não saber o real 72 

significado. Questionou o porquê da entrada de 50 alunos e não de 25. Falou das dificuldades, 73 

a exemplo da falta de equipamentos, e disse que o fato de estarem saindo 5%, 10%, não está 74 

dizendo nada. O prof. Alcides Benicasa expressou o trabalho que deu em resgatar as 75 

informações e considerou louváveis as observações do prof. Joseval. No entanto, expos que a 76 

preocupação dele foi pelo motivo de SI está na última colocação, sendo que, segundo ele, há 77 

uma homogeneidade de perfil dos alunos ingressantes de todos os cursos, o que se torna algo 78 

passível de análise e estudo. O prof. Alcides falou que a ideia era compartilhar com todos, ver 79 

as opiniões sobre os dados em geral e em que isso reflete ou não. Continuou com a palavra e 80 

disse que identificar um problema com base em números é algo subjetivo e as estatística são 81 
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um tanto imprecisas. Então, o importante é ver o porquê dos alunos estarem evadindo, o que 82 

pode ser resultado de vários fatores. Exprimiu que viu e observou os dados como algo 83 

possível de ações e, enquanto coordenador, sentiu a necessidade de fazer esse levantamento e 84 

trazer para o colegiado. 4. Apreciação da previsão da oferta 2018.1. Enviada previamente 85 

para todos, a oferta 2018.1 foi construída baseada na de 2017.1, na qual se constatou um bom 86 

número de disciplinas optativas ofertadas. Primando pela inclusão de todas as disciplinas 87 

obrigatórias dos 2º, 4º, 6º e 8º períodos, os outros componentes curriculares que compuseram 88 

a oferta foram: Programação I (SINF 0063) e Lógica Matemática (SINF0014) para repetentes 89 

do primeiro período; Tópicos Especiais de Sistemas Distribuídos - SINF0023 (optativa); 90 

Tecnologias de Desenvolvimento para Internet - SINF0035 (optativa); e Sistema de Tempo 91 

Real - SINF0069 (optativa). O presidente do colegiado informou que, por enquanto, essa era a 92 

proposta, ainda passível de alterações, caso surgissem novas demandas. Em seguida, 93 

comentou um fato que pode afetar em mudanças na oferta: se o prof. Marcos Barbosa Dósea 94 

pedir prorrogação do afastamento, há a possibilidade de renovação contratual do prof. 95 

substituto Breno Santana Santos, o qual só findará o prazo limite como substituto em 96 

setembro/2018. O prof. Eugênio Rubens pediu a palavra e informou que em fevereiro de 2018 97 

pedirá aposentadoria, alertando para que a oferta fosse fechada pressupondo o fato de ele não 98 

estar mais no DSI, mas se comprometeu a consolidar as disciplinas que está ministrando. Os 99 

conselheiros decidiram aguardar a concessão da aposentadoria do prof. Eugênio Rubens para 100 

que só depois tomassem providências quanto a uma nova seleção ou um novo 101 

aproveitamento. Finalmente, a oferta 2018.1 foi posta em votação para aprovação pelo prof. 102 

Alcides Benicasa. O colegiado a aprovou por unanimidade. No que ocorrer, a professora 103 

Valdenira prestou alguns esclarecimentos acerca do atraso no encaminhamento das ementas e 104 

bibliografias das disciplinas ministradas pelo DACI para o curso de SI, informando que foi 105 

por conta da mudança da chefia departamental. O presidente do colegiado interpelou o prof. 106 

André Vinícius em relação aos três alunos aprovados na seleção de bolsas do projeto do TCE, 107 

aprovado, previamente, a validade com o Estágio Supervisionado, desde que providenciada 108 

toda a documentação e sua realização no DSI. Indagou como andava esse processo. O prof. 109 

André Vinícius explicou que, juntamente com o prof. Methanias Colaço, estavam 110 

regularizando as documentações necessárias para efetivação das bolsas e atividades relativas 111 

ao projeto correlacionadas às do Estágio Supervisionado. Nada mais havendo a tratar, o 112 

presidente do colegiado agradeceu pela presença de todos e declarou encerrada a reunião. E 113 

eu, Adilton Sales dos Santos, Assistente em Administração e servindo como secretário, lavrei 114 

a presente ata que, depois de lida e aprovada, segue assinada por mim e todos os presentes. 115 

Campus Universitário Prof. Alberto Carvalho, Itabaiana (SE), aos treze dias do mês de 116 

dezembro de dois mil e dezessete. 117 
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